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ПРИМЕЧАНИЕ 

Условные обозначения документов Организации Объединенных Наций 

состоят из nроnисных _букв и цифр. Когда такое обозначение встречается 

в тексте, оно служит указанием на соответствующий документ Организации. 

Доклад Сnециального комитета состоит из четырех томов. 

томе содержатся главы XXYI-XXXII*; в томе I - главы I-VI; 
главы YII-XI; и в томе III - главы XII-XXV. 

В настоящем 

в томе II -

* Главы XXVI-XXXII nредставляет собой сводный текст следующих док~
ментов, выnущенных в nредварительной форме: A/32/23/Add.б (части I и II) 
от IO октября и 4 октября I977 года, A/32/23/Add. 7 от I4 октября I977 года, 
A/32/23/Add.B от 7 сентября I977 года и A/32/23/Ad,d.9 от 4 октября I977 года. 
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ГJIABA XXVI 

КАЙМАНОВЫ ОСТРОВА 

А. РАССМОТРЕНИЕ ВОПРОСА СПЕЦИАЛЬНЫМ КОМИТЕТОМ 

1. На своем 1060-м заседании 31· января 1977 года Специальный коми
тет, утвердив восьмидесятый доклад Рабочей группы (А/ AC.l09/L.ll37), 
постановил, в частности, передать вопрос о Каймановых островах Под
комитету по малым территориям для рассмотрения и представления по 

нему доклада. 

2. Специальный комитет рассматривал этот вопрос на своих 1062, 10~, 
!067 и 1098-IIOO-м заседаниях в период между 25 февраля и 20 сен
тября. 

3. При рассмотрении этого воnроса Специальный комитет принял во 
внимание положения соответствующих резолюций Генеральной"Ассамблеи, 
включая, в частности, резолюцию 31/143 от 17 декабря 1976 года об 
осуществлении Декларации о предоставлении независимости колониаль
ным странам и народам. В пункте 12 этой резолюции Ассамблея предло
жила Специальному комитету, в частности, ''продолжать изыскивать 
приемлемые средства для немедленного и полного осуществления во 

всех территориях, которые еще не достигли независимости, резолю-

. ции 1514 (XV) и, в частности: ••• разработать конкретные предложения 
по ликвидации остающихся проявлений колониализма и представить 
Генеральной Ассамблее на ее тридцать второй сессии доклад по этому 
вопросу". Специальный комитет также принял во внимание резолю-
цию 31/52 Генеральной Ассамблеи от 1 декабря 1976 года по вопросу 
о четырех территориях, включая Каймановы острова, в пункте 9 кото
рой Ассамблея предложила Комитету "продолжать поиски наилучших путей 
и средств осуществления Декларации в отношении .•• Каймановых ост
ровов, включая возможное насравление ~ыездных миссий в консульта
ции с управляющей державой ••• ". 

4. Представитель Соединенного Королевства Великобритании и Север
ной Ирландии, выступающего в качестве соответствующей управляющей 
державы, принимал участие в работе Специального комитета в ходе 
рассмотрения последним этого вопроса. 

5. На 1062-м заседании 25 февраля Председатель информировал Специ
альный комитет о том, что в дополнение к его консультациям с 
Постоянным представителем Соединенного Королевства при Организации 
Объединенных Наций. в отношени11 вопроса 9 посылке выездных миссий / 
в территории (см. главу III настоящего доклада, приложение (А/32/23 
!ev.l, том I) нравитеiiьство Соединенного Королевства предложило Ко
митету nослать выездную миссию R составе 3-х человек на Каймановы 
острова. На этом же эас~даНИt! Сiiец.иальный комитет постановил при
нять это предложение и nросить Председателя провести необходи~ые 
консулЬтации в отношениИ состава ·миссии. В результате решении, при
нятых по этому вопросу на IО64-м и !067-м ЗВ:седаниях, состоявшихся 
2 и 8 марта, в состав выездной миссии вошл~ представители Фиджи 
(глава миссии), Тринидада и Тобаго и Туниса. 
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б. На своем 1098-м заседанИИ 13 сентября,в свете консультаций, 
проведеиных Председателем, Специальный комитет рассмотрел вопрос 
о Каймановых островах неnосредственно на пленарном заседании. 

7. На том же заседании глава выездной миссии nредставил доклад 
миссии (см. приложенив к настоящей главе). На том же заседании Пред
седатель приветствовал Томаса Расселя, губернатора Каймановых ост
ровов, Трумена М. Боддена, члена исnолнительного совета по вопро-
сам здравоохранения, образования и социальных служб, и Джорджа 
Смита, члена законодательной ассамблеи. Представитель Тринидада 
и Тобаго, а также г-н Бодден и г-н Смит сделали заявления 
(А/ AC.l09(FV.l098). . 

8. На 1099-м заседании, 16 сентября, ПредседателЪ Специального 
комитета обратил внимание на nроект ре_з олюции А/ AC.l09/L.l202, 
представленный Фиджи, Тринидадом и Тобаго и Тунисом. Представи
тели Австралии, Берега Слоновой Кости, Ирака, Кубы, Мали и Соеди
ненного Королевства, а также Председатель сделали заявления 
(А/ AC.l09/FV.l099). 

9. На 1100-м заседании, 20 сентября, Председатель информировал 
Специальный комитет о nоправке к пункту 2 ЕРОеRта резолЮuии A/AC.I09/ 
L.I202 (A/AC.I09~~IIOO). 

IO. На том же заседании Специальный комитет принял без возражения 
проект резолюции с внесенными в него устными поправками (см. 
пункт I2 ниже). Представитель Соединенного Королевства и Предсе
датель сделали заявления (A/AC.l09/FV.llOO). 

II. 2I сентября текст резолюции (A/AC.I09/556) был направлен для 
сведения правительства Соединенного Королевства Постоянному пред
ставителю Соединенного Королевства при Организации Объединенных 
Наций. 

В. РЕШЕНИЕ СПЕЦИАЛЬНОГО КОМИТЕТА 

12. Ниже приводится текст резолюции (А/АС.109/55б), nринятый Спе
циальным комитетом на его 1100-м заседании 20 сентября, о котором 
говорится в пункте 10 выше: 

Спец!!~~ый комитет, 

ссылая.сь на резолюцию 1514 (XV) Генеральной Ассамблеи 
от I4 декабря 1960 года, содержащую Декларацию о предостав
лении независимости колониальным странам и народам, 

~~2!12~ доклад выездной миссии Организации Объединен-
ных Наций, которая была наnравлена на Каймановы острова в 
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аnреле I977 rода I/ no nриrлашению уnравляющей державы, 
Соединенноrо Королевства Великобритании и Северной Ирландии, 
и заслушав заявление Председа те ля выездной миссии g;, . 

засл~шав также заявления уnравляющей державы 2/ и nред
ставителеи Rаймановых островов 4/, 

n12.иветств;ует nостоянное участие уnравляющей державы в 
работе Сnециальноrо комитета, имеющей отношение к территориям 
nод управлением Сqединенноrо Королевства, и rотовность управ
ляющей державы nредоставлять выездным миссиям Орrанизации 
Объединенных Наций достуn в ·территор~и nод ее уnравлением, 

1. вновь nоатверж8ает неотъемлемое nраво народа Кайма
новых островов на.самооnределение и независимость в соответ

ствии с Декларацией о nредоставлении·независимости колони
алъным странам и народам, содержащейся в резолюции I5I4 (XV) 
Генерцльной Ассамблеи; 

2. nринимае~ доклад выездной миссии Орrанизацliи · Объеди
ненных Наций на Каймановы острова в I977 rоду; 

3. обЕащает внимание уnравляющей державы на замечания, 
выводы и рекомендации выездной миссии в отношении их осуществле
ния, no мере необходимости, с учетом выраженных мнений народа 
Каймановых островов; · 

4. выражает свою n~изнательность членам выездной миссии 
за nроделанную.конструктивную работу и уnравляющей державе и 
nравительству Каймановых островов за тесное сотрудничество и 
nоиощь, оказанную миссии; 

5. nЕосит управляющую державу nринять любые меры в соот
ветствии с выраженными nожеланиями народа Каймановых островов 
в целях ускорения nроцесса деколонизации территории соrласно 

соответствующим nоложениям Устава Орrанизации Объединенных 
Наций и Декларации; 

б. рекомендует уделить неотложное внимание воnросу 
диверсифи~ации экономики Каймановых островов,· в частности 
сельскохозяйственноrо сектора, расширение котороrо об~сnечит 
возможности занятости и экономии иностранной валюты; 

I/ См. nриложение к настоящей rлаве. 
2/ A/AC.I09/FV.I098. 
2/ A/AC.I09/FV.IIOO. 
~/ A/AC.I09/FV.I098. 
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7. 28об:еяет мнение выездной миссии относительно nридания 
лервоетеленного значения волросу лодrотовки кадров и создания 

на местах гражданской службы, системы образования и частноrо 
сектора; 

В. :еекоме~~' чтобы уnравляющая Держава и лравительство 
территории nредnринимали nостоянные усилия, наnравленные на 

nоnуляризацию работw Орrанизации Ьбъединенных Наций; 

9. n:еосит уnравляющую державу и вnредь nрибегать к nомощи 
сnециализированных учреждений и орfанизаций в рамках системы 
Организации Объединенных Наций в д~ле развития·и укреnления 
экономики Каймановых островов; 

IO. nостановляет, с учетоl.! nюбых директив,.которые Гене
ральная Ассамблея может nринять в этой связи на своей тридцать 
второй сессии, nродолжить ИзуЧение ·этого воnроса·на своей сле
дующей сессии в свете выводов выездной миссии, включв:я возмож
ность~l:аnравления новой выездной ми~сии,. в с~от~етствующее 
время, no согласованию с уnравляющеи державои. 
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ВВЕдЕНИЕ 

А. Круг ведения выездной миссии 

1. На своей тридцать nервой сессии Генеральная Ассамблея приняла 
резолюцию 3I/52 от 1 декаб{>я I976 года no вопросу о четырех тер
риториях в Карибском море (включая Каймановы острова), которая, в 
частности, гласит: 

"Генеральная Ассамблея, 

• • • 

учитывая конструктивные результаты, достигнутые выездной 
миссией Организации Объединенны~Наций, посетившей Монтсеррат 
в I975 году, и вновь выражая свою убежденность в том, что 
направление таких миссий в колониальные территории необходимо 
для обеспечения надлежащей информации из первоисточников, касаю
щейся nолитических, экономических и социальных условий в этих 
территориях и мнений, пожеланий и чаяний народов этих террито
рий, 

••• 

7. nриветствует nозитивную nозицию уnравляющей державы 
в отношении nриема выездных миссий Организации Объединенных 
Наций в территориях, находящихся под ее уnравлением, и просит 
Председателя Сnециального комитета nродолжать его консультации 
с целью наnравления таких миссий. когда зто необходимо; 

• • • 

9. nреалагает Сnециальному комитету продолжать поиски 1 

наилучших nутей и средств осуществлен~я Декларации в отношении! 
Бермудских островов, Каймановых островов, острова Монтсеррат 
и островов Терке и Кайкос, включая возможное направление 
выездных миссий в консультации с управляющей державой, и пред
ставить Генеральной Ассамблее на ее тридцать второй сессии 
доклад об осуществлении настоящей ре,золюции". 

2. На !062-м заседании Сnециального комитета 25 февраля I977 rода ' 
Председатель объявил, что nравительство Соединенного Королевства 
Великобритании и Северной Ирландии nредложило .Комитету наnравить 
выездную миссию на Каймановы острова. Комитет постановил без воз
ражений nредложить своему Председателю n_ровести необходимые консуль
тации в отношении состава такой миссии {A/AC.l09/PV .1062). 
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З. На IО64-м заседанИи 2 марта Председатель объявил, что Ero Превос
ходительство r-н Веренадо Вунибобо, Постоянный представитель Фиджи 
при Орrанизации Объединенных Наций,соrласился возrлавить выездную 
миссию на Каймановы острова (A/AC.l09/PV.lo64) • 

• 
4. На I067-м заседании 8 марта Председатель объявил, что после 
соответствующих консультаuий были назначены два других члена миссии 
(см. ниже) в соответ~тви~ с решением, принятым Комитетом на его 
!064-м заседании (A/AC.l09/PV .lo67). 

В. Состав выездной миссии 

5. В состав. миссии входили: 

Г-н Веренадо Вунибобо 

Г-н ФилипР.А. СиЛИ 

Г-н Мохамед Бахрух 

Фиджи (Председатель) 

Тринидад и Тобаrо 

Тунис 

~. Миссию сопровождали следующие сотрудники Секретариата Органи
з.ации-Объединенных Наций: r.-н А.З. Нсило Свай, главный секретарь; 
г-н Эдуардо Зинна, сотрудни по политическим и административным 
вопросам; · r-жа Элизабет Анн Клессер, секретарь. 

7. Сотрудник Постоянного nредставительства Соединенноrо Королевства 
при Организации Объединенных Наций -г-н Ричард дж. Далтон также со
провождал миссию в территорию и оказал ей неоценимую помощь. 

С. Маршрут и nрограмма 

8.. В субботу Iб аnреля I977 rода выездная миссия вылетела из Нью
Йорка в Майами, где она nровела ночь. Рано утром в воскресенье 
I7 аnреля миссия вылетела реrулярным рейсом -~ви~_!<~l.(П_а~ии _'_'K_a_~_!da!i _ 
Э_ру~j1-~_2!!}:!_. __ '~--~ -~е:2:р~~.С?Р~!О~- По ~р~~ы~.ии _В._ аэропорт "Оуэн Робертс" 
в столице территории городе ДЖорджтаун миссию nриветство~ли 
гуоернатор---г-..;.п·томао .l:'iicceлл, г:Лаj:iН:Ьlи секретарь г-н деннис х. 
Фостер и друr:Ие официальные лица правительства территтории а/. 

1. .Воскресенье, I7 апреля 

9. В воскресенье днем миссия совершила поездку по острову Большой 
Кайман, nосетив Джорджтаун, Сзвзннах, --в6Дде-НТаун- и Норт-Сайд. 
Членов миссии сопровождали r-н Фостер, главный сейретарь и сотрудник 
по вопросам связи с миссией г-н Линфорд Пиерсон и главный секретарь 
г-н Х •. Маккой, которые рассказали о достопримечательностях острова. 

а/ Текст заявления Председателя миссии, сделанноrо I7 аnреля 
I977 Года по nрибытии на Каймановы острова,см. в приложении I к 
настоящему докладу. 
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2. Понеделъник, I8 апреля 

IO. С 9.00 до IO.I5 миссия встречалась с губернатором Расселлом, 
с которым имела беседу в его кабинете в административном здании. 

ll. Затем губернатор nроводил миссию в зал заседаний Исполнитель
ного совета, где он nредставил членов Исnолнительного совета (см. 
nриложение_I~ к настоящему докладу) и удалился. После этого состоя
лось общее обсуждение всех воnросов с,членами Совета. 

I2. С I4.00 до I5.00 миссия встречалась с инсnектором банков 
г-ном Робином Бенбоу и с регистратором комnаний г-ном Робертом 
Бодденом. 

I3. С I5.Ц; до I6.45 миссия беседовала с главным секретар~м 
г-ном Фостером и с секретарем по финансовым вопросам г-ном Васселом 
Г. Джонсоном. 

I4. В конце дня губернатор устроил в своей резиденции nрием, на 
котором присутствовали члены Исnолнительного совета, члены Эаконо- 1 
дателъной;ассамблеи, должностные лица nравителъства, бывшие члены 
законодательной ассамблеи и другие известные· лица. 

3. Вторник, I9 апреля 

I5. С 9.00 до IO.I5 миссия в сопровождении Джорджа Хайга Боддена, 
выборного члена Исnолнительного .совета, эанимающегося вопросами 
сельского хозяйства и nриродных ресурсов, посетила черепаховую фер
му Каймановых островов. 

Iб. После посещения фермы миссия nро&~едовала в здание "Бойз Хоум'',l. 
построенное по инициативе клуба "Ротари" Каймановых островов. 

I?. Затем миссия посетила школу для детей с умственными недостат- j 
ками в Вест-Бзй. Во время посещения школы миссию сопровождала ) 
также старший сотрудник по воnросам образования г-жа Ислзй Конолли. , 

где \ I8. Затем миссия проехала в высшую школу Каймановых островов, 
ее встречал г-н Трумэн М. Бодден, выборный член Исnолнительного 
совета, занимающийся воnросами здравоохранения, образования и со
циального обслуживания. На встрече присутствовали также директор 
школы г-н Макальм Минет т и г-жа Конолли. , 

I9. В II.45 миссия встречалась в гостинице "Порте оф Колл" с пред- \ 
ставителями Торговой nалаты Каймановых островов. На встрече присут~, 
ствовали г-н Джеймз М. Бодден, выборный член Исnолнительного совета,) 
занимающийся воnросам~ ту~эма, авиации_и торговли; капитан ~арльз ) 
л. Кирконелл, выборныи член Исполнительного совета, занимающиися 
вопросами связи, труда и местной администрации; г-н Тео Бодден, 
председателЪ Торговой nалаты, и г-н А. Кимбл, секретарь Торговой 
nалаты. 
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20. С I4.00 до I5.00 миссИя знакомилась с деnартаментом nланирования 
в административном здании в соnровождении г-на Брайена Лауэра, 
главного инсnектора и исnолняющего обязанности главного секретаря, 
и имела беседу с директором деnартамента nланирования г-ном Яном 
Смитом. 

2I. Позже в здании Законодательной ассамблеи миссия встретилась с 
членами Законодательной ассамблеи (см. nриложенив II к настоящему 
докладу). На встрече nрисутствовал также губернатор в его качестве 
Председателя ассамблеи. 

22. С I7.00 до I9~00 состоялась встреча членов миссии с nредстави
телями общественности. 

4. Среда, 20 аnреля 

23. В ·10. 00 миссия вылетела о острова Большой Найман на 90'!'РОВ 
Rайман-Врак, куда она прибыла в lO ч. 50 м. Во время визита на 
остров Найман-Врак мИссИЮ- соnровождали г-н Фостер, каnитан Нирконне.ir.Л; 
капитан RИс-п. Тиббеттс, --~бо:рJ:ШЙ ~~!!_?аконодательной ассамблеи, · -
зани:мающийся островами Кайман-Врак и МаЛЪiй На:йман, и г-н Ги Вэнкс, 
окружной комиссар. -

24. Утром г-н Тиббеттс организовал для миссии осмотр оборудования 
на nредnриятии no консервированию омаров. 

25. Затем миссия nроехала в высшую школу острова Кайман-Брак, 
rде ее встречал директор школы г-r.нтЛоуренс Райен. 

26. После этого миссия nосетила больницу острова Кайман-Брак, 
где встретилась со старшим врачом доктором Мохамедом Шибли и с nер
соналом больницы. 

27. С I3 -00 до I4.45 состоялся обед в "Бакканирс Инн'' вместе с 
известными местными жителями, многие из которых являются членами 

комитета no воnросу развития островов ~айман-Брак и Малый Кайман. 

28. После обеда миссия наnравилась в здание суда для встречи с nред
ставителями общественности. В Iб ч. 45 м. миссия вылетела регулярным 
рейсом с острова Кайман-Брак на острова Большой Кайман. 

29. С 20.00 до 22.00 в ратуше в. Воддентауне nроходила встреча с 
nредставителями общественности. На встрече nрисутствовали также 
четыре выборных члена исnолнительного совета, в том числе 
r-н Г .Х. Бодден и г-н Дж. М.· Бодден, ч rены Законодательной ассамб-
леи от Q_оддентауна и другие выборные члены Ассамблеи. 
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5. Четверг, 2I апреля 

30. Миссия начала свой рабочий день со встречи с nрезидентом Сель
скохознйственного общества г-ном Остином Босвеллом. На встрече nри
сутствовали также главный инспектор и исполняющий обязанности глав
ного секретаря г-н Лаузр и дир~ктор департамента по вопросам туризма 
г-н Эрик дж. Бергстрем, которыи кратко информировал миссию о деятель
ности деnартамента. 

3I. С IO ч. I5 м. до II ч. I5 м. миссия в сопровождении г~на Лауэра j 
знакомилась с деnартаментом кадастровой съемки и liОземельного кадастра. 1 

1 

32. С II ч. 30 м. до I2 ч. 30 м. миссия встречалась за круглым 
столом с членами Исnолнительного совета. 

33. После обеда миссия в сопровождении г-на Лаузра nосетила эксnе
риментальную ферму и nитомник. 

34. Миссия nосетила также Исследовательскую групnу по борьбе с 
москитами (МРКУ), где ее встречал директор отдела г-н М.джильоли. 
На встрече nрисутствовал также г-н Г.Х.Бодден. 

35. Г-н Т.М. Бодден и доктор П. Уилкинсон, исnолняющий обязанности 
главного врача, организовали для миссии посещение больницы ДЖордж
тауна. 

36. С Iб.ОО до I7 ч. I5 м. миссия встречалась с членами Национального 
совета социального обслуживания (НССО). 

37. С 20.00 до 22.00 в Вест-Бей·состоялась встреча с nредставителями 
общественности. На встрече таRже nрисутствоваЛИ Четыре вЫборНЫх ЧЛена 
Исnолнительного советаи несколько выборных членов ;;аконодательной 
ассамблеи, в том числе выборные члены от Вест-Бея~ 

б. Пятница, 22 апреля 

38. В I5 ч. 00 м. миссия отбыла с остро:r3а Большой Кайман. На nрово
дах nрисутствовали, в частности, губернатор Расселл, главный секретарь 
г-н Фостер и сотрудник no вопросам связи с миссией г-н Пиерсон. 

7. Визит в Лондон 

39. В nериод с 22 no 25 мая миссия посетила Лондон для консультаций 
с должностными лицами nравительства Соединенного Королевства. 
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D. Выражение nризнательности 

40. Выездная миссия хотела бы выразить rлубокую nризнательность 
должностным лицам цравительства Соединенноrо Королевства за nроявлс;н
ную любезность, а также за тесное сотрудничество и nомощь, оказанные 
в ходе консул шаций в Лондоне. 

4;r. Члены миссии хотели бы также выразить rлубокую блаrодарность 
nравительству и народу Каймановых островов за теnлое rостеnриимство 
и сотрудничество, оказанные им во время их nребывания в территории. 

42. Миссия хотела бы выразить особую nризнательность rубернатору 
Расселу и членам Исnолнительноrо совета и 3аконодател·ьной ассамблеи 
за содействие работе миссии. 

1. Ш!ФОРМАЦИЯ О ~ЕРР.И:ТОРИИ 

А. Общие сведения 

43. Территория Каймановы острова состоит из трех остро:iзов, извест
ных под названиями Большой Кайман, Кайман-Брак и Малый Кайман. Два 

· nоследние острова известны также nод названием Малых Кайманов. 
Общ?я площадь территории составляет nримерно 260 кв.км! 
0CTJ'S>B Большой Кайман, площадь которого .. 197 ,6 кв. км., распело
же~ nримерно в 290 км к западу-северо-западу от крайней_ 
западной тоЧКи Ямайки и· в 2~0 км к югу от Кубы.- Остров Кайман-
Брак расположен в 143 км к востоку-северо-западу от острова Большой 
Кайман, а остров Малый Кайман - примерно в 8 км к заnаду от острова 
Кайман-Брак. Столица территории rород ДЖорджтаун находится на остро
ве Большой Кайман. 

44. Большой Кайман и Малый Кайман nредставляют собой равнинные 
острова с максимальной высотой поверхности nримерно 20 м над уровнем 
моря. Однако через остров Кайман-Брак nроходит центральное извест
няковое nлато, высота котороrо достиrает в своем восточном окончании 

()~оло 43 метров над уровнем моря. Как следствие пористости извест
няка и тоnоrрафии острова на нем нет рек. На островах пышная расти
тельность, и береrа во мноrих местах защищены манrровыми зарослями, 
которые иноrда простираются вrлубь островов по болотам и представляют 
собой идеаль·ное место обитания для nтиц и морских животных. 

45. По данным последней переnиси населения, проводившейся в I970 rо
ду, население территории составляло в тот момент 10 460 человек и 

· распределялось следующим образом: на Большом Каймане nроживало 
9 151 человек; на Кайман-Браке - I 289 человек и на Малом Каймане -
20 человек. 60 nроцентов населения составляли лица смешанноrо проис
хождения, 20 процентов - африканскоrо и 20 nроцентов - евроnейскоrо 
nроисхождения. В переnиси не были учтены эмигрировавшие кайw.анцы. В 
настоящее время население nревышает 14 000 человек; ero неуклонный 
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рост объясняется значительным nритоком возвращающихся кайманц~н и 
рабочих-иммигрантов, которых привпекает быстрое экономическое :ра3-
витие территории. 

46. Каймановы острова были уступлены Испанией Британской короне 
вместе с Ямайкой в соответствии с Мадридским договором Iб70 года. 
До ХУШ века, когда в I734 году была зарегистрирована передача 
первых участков земли, ни одного постоянного поселения на островах 

не было. В I83З году с Большого Каймана на острова Кайман-Брак 
и Малый Кайман переселились первые поселенцы. До I877 года, когда 
на Кайман-Брак был назначен мировой судья, никакой административной 
связи между островами не было. 

47. До I959 года территория была за висимой территорией Ямайки и 
управлялась комиссаром. В Конституции,. вступившей в силу в 
I959 году E/i содержались положения об администраторе, Законода
тельной ассамблее и Исполнительном совете. Генерал-губернатор 
Ямайки сохранил за собой дискреционную власть, а законы для Кай
мановых островов пр:инимс.л законодательный орган Ямайки. Эти отно
шения nрекратились после достижения Ямайкой б августа I962 года 
своей независимости. Тогда территории была nредоставлена возмож
ность получить в ассоциации с Ямайкой независимость, однако она nред
почла разорвать все конституционные связи с зтой страной и остаться 
в соста~е Соединенного Королевства, став, тем самым,отдельной 
колониеи. 

48А Принятый в I962 году в Совете_ (Конституционный) Указ о Кайма
новых островах с внесенным в негО'": в соответствии с поnравками Ука
зом (с поправками) о конституции Каймановых островов от I97I года 
(который изменил титул администратора на тит.ул губернатора), вклю
чал положения о губернаторе , Исполнительном совете в составе 2 чле
нов no должности, I назначенного члена и 2 избираемых членов и о 
Законодательной ассамблее в составе губернатора, 2-З членов по долж
ности, 2-З назначаемых членов и I2 избираемых членов. 

49. В I962 году, когда было выдвинуто предложение о создании феде
рации из малых территоЕиЙ в восточной части Карибского моря, Законо
дательная ассамблея Каимановых островов проголосовала за то, чтобы 
остаться в составе Соединенного Королевства и провести после общих 
выбороЕ ~переговоры о внутреннем самоуправлении. В результате 

~ Non-вelf-Governing Territories, Summaries of information transmitted 
to the Secretary-Ge•eral ·, t:ni ted Nations PuЬlications, Sales No. 63. VI.l), 
рр. 305-306. . 

Е/ О и иальные отчеты Гене альной Ассамблеи 
ceccияffi Приложения, до авление к пункту повестки 
цасть , глава Xiiii, приложение, пункт З4I. 

- 14 -



nроведеиных в I965 году выб9ров nартия, выстуnавшая ~а быстрое 
конституционное развитие, утратила свою силу в Ассамблее~ В I967 го
ду для рассмотрения конституционных изменений был назначен Комитет 
nолноrо состава Ассамблеи. Комитет nришел к выводу о том, что 
значительное большинство населения территории не хотело в то время 
вносить какие-либо изменения в существовавшие конституционные отно
шения, и, в соответствии с этим, не вынес никаких рекомендаций. 
В I97I rоду no nросьбе Законодательной ассамблеи nравительство Сое
'диненного Королевства назначило графа Окефордекого и Асквитекого 
конституционным комиссаром для рассмотрения наиболее nриrодной 
для островов формы конституционного развития. Его доклад у, оnуб
ликованный в том же году, рассматривался сnециальным комитетом Ас
самблеи, рекомендации которого были включены в нынешнюю конституцию, 
nринятую в I972 году. 

50. для объяснения многочисленных различий между территорией и 
другими карибскими странами nриводятся несколько характерных для 
КаймановЬtх островов факторов. Во-nервых, хотя большинство стран 
Карибского бассейна является частью nрактически неnрерывной цеnи 
островов и nереезд с одного острова на д:ругой осуществляется срав
нительно бесnреnятственно, Каймановы острова в географическом от
ношении изолированы,и их связь с другими частями мира была до открытия 
воздушliых nутей сообщения затруднена. Во-вторых, хотя в ~екоторых 
местах эта территория имеет nлсдородные nочвы, она неiJ11игодна для 

системы круnных nлантаций, тиnичной для многих карибских стран. Важ
ным следствием этого является то, что Каймановы острова никоrда не 
сталкивались с характерной для других стран расовой неnриязнью; 
фактически, согласно nереnисям населения, значительное большинство 
кайманцев имеют смешанное расовое лроисхождение.. Третьим достойным 
уnоминания фактором является.то, что большинство жителей Каймановых 
островов занимаются мореnлаванием и вследствие этого nодвержены 
самому различному влиянию в nлане своей культурной и социальной жизни. 

~ Там же. двадцать седьмая сессия,доnолнение N2 23 (А/8723/ 
Rev.l}, том v, rла'ва llll, nриложение, раздел D, nункты 8-2I. 
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В. Конституционные и политические изменения 

l. Конституция 

51. Конституционные мероприятия, изложенные в общем виде в Законе 1 
(конституции) Каймановых островов 1972 года, содержатся в докладе 
Специального комитета Генеральной Ассамблее на ее двадцать восьмой '1 
сессии е/. Если говорить вкратце, то правительство по своей струк
туре состоит из назначаемого королевой губернатора, Исполнительного 
совета и Законодательной ассамблеи (описок членов ou. в приложенииii 
ниже). 
52. Губернатор несет ответственность'· за вопросы обороны, внешних 
сношений, внутренней безопасности, полиции и государственной спужбы 
и может пользоваться законодательными полномочиями, необходимыми для 
осуществления своих особых обязанностей. Однако ·по др:угим вопросам 
при выработке политики и осуществлении возложенных на него полно
мочий он обычно должен консультироваться с ИсполнительнЬ1м советом. 

53. Исполнительный совет состоит из губернатора, являющегося его 
председателем, трех назначаемых им официальных членов (главного 
секретаря и руководителя правительственных дел, генерального проку

рера и секретаря по финансовым вопросам) и четырех др:угих членов, 
избираемых выбранными членами 3аконодательной ассамблеи из числа 
своих членов и назначаемых губернатором. Губернатор уполномочен 
возлагать на любоrо члена Совета ответственность за любой вопрос 
или департамент правительства (помимо вопросов, находящихся исклю
чительно в его ведении). Назначенный таким образом член Совета 
обязан действовать при осуществлении своей задачи в соответствии с 
политикой правительства, как она определяется Советом, и с принци-
лами коллективной ответственности. • 

54. 3аконодательная ассамблея состоит из: а) губернатора или, 
коrда имеется лицо, занимающее должность спикера, спикера; ь) трех 
членов по должности, назначаемых губернатором (главного секретаря и 
руководителя правительственных дел, генерального прокурара и секре
таря по финансовым воnросам); и с) 12 др:у;rих членов, избираемых 
непосредственно на основе всеобщего избирательного права для взрос
лых на четыре rода. 

5). Территория разделена на шесть избирательных округов: Вест-Бей 
и Джорджтаун, каждый из которых представлен тремя членами в Ассамб
лее; Кайман-.Dрак, Малый Кайман и Боддентаун, каждый из которых 
представлен двумя членами; Норт-Сайд и Ист-Энд, каждый из которых 
представлен одним членом. 

е/ Там же, двадцать восьмая сессия, Дополнение М 23 
(A/90~3/Rev.l ) , том v, глава XXIV , приложение, раздел В, щrнкты 5-13. 
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56. Первые всеобщие выборы в соответствии с настоящей конституцией 
'были проведены 22 ноя.бря 1972 года; межпартийной борьбы не было. 
Последние общие выборы состоялись IO ноября 1976 года (см щrнкты 79-
83 ниже). 

2. Демонстрации общественно·сти и представление петиции 

57. Примерно 250 жите лей территории приняли 22 декабря. 1975 года 
участие в демонстрации общественности в столице территории Джоржтауне. 
ОЕи направили делегацию из семи человек (включая госпоЖУ Эстер 
Л. Эбэнкс, которая 10 ноября 1976 года стала выборным членом 3аконо
д~тельной ассамблеи) для представления губернатору Расселу от имени 
"t:арода Каймановых островов" петиции, в ·которой они призывали прави
тельство внести изменения в его многочисленные программы и политик:у. 

58. Наиболее важными требованиями, выдвинутыми в петиции, являются 
CJie дующие : 

а) поскольк:у многие кайманцы явля.ются жертвами полной или час
т·хчной безработицы в условиях экономического спада, правитеriьство 
Д)ЛЖНО сократить свой бюджет. на l976 год и воздерживаться от дапьней
Ш3го увеличения налогов; 

· Ъ) проект плана развития на период 1975-1990 годов, недавно 
СIIУбликованный ilравительством, должен быть полностью аннулирован или 
?.справлен, поскольку этот план мог пре.вратиться в "национализацию 
зсех земель" и поскольк:у предлагаемое зонирование островов для кон
кретных целей считалось нецелесообразным; 

с) при заключении :контрактов правительство должно делать все 
возможное для подготовки кайманцев к занятию должностей, для которых 
все еще набирают иностранцев, а при наличии соответствующих местных 
фирм строительные подряды не должны предоставляться иностранным 
фирмам; 

d) вознаграждения, выплачиваемые набранным за границей прави
тельственным служащим, должны быть сокращены,и сэкономленные таким 

образом средства должны исnользоваться для п1?едоставления стипендий 
д~я обучения кайманеких студентов эа границеи, чтобы тем самым nод
готовитЬ -Их к занятиЮ с-ооТ-ветСтВуЮЩИх постов; 

е) судебные решения о болотистых землях в округах Миддл и 
Истери на острове Большой Кайман должны быть пересмотрены, или не
которым землевладельцам должна быть выnлачена компенсация за их 
участки, которые :уже были отобраны у них в пользу Короны; 

~ необходимо внести поправки в конституцию, предусматривающие, 
в частности, увеличение числа избираемых членов с одного до двух для 
каждого из избирательных округов - Норт-Сайд и Ист-Энд-
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59. 21 января 1976 года губернатор дал участникам демонстрации 
исчерпывающий ответ, который на следующий день был опубликован в . 
местной газете "Кайманиан Компасс". В· своем ответе губернатор отме- · 
тил, что хотя под данной петицией "не было подписей", она была все 
же ''принят а, поскольку отражала мнения" участников демонстрации. 
Он ясно заявил, что этот ответ представлял собой "об.IJ:У"манное мнение 
губернатора в Совете'' и что он принял 1:1 одобрил советы, данные ему 
в соответствии с Констит.уцией. 

бО. Что касается вопроса о сокращении бюджета (пункт 58а выше), то ' 
губернатор заявил, что закон об ассигнованиях 1976 года, в котором 
утверждена бюджетная смета на 1976 грд, был единодушно принят Зако
нодательной ассамблеей. Смета расхоhов не может быть сокращена без 
соответствующего снижения уровня обслуживания, к которому привыкла 

население, и она рассматривается как· необходимый минимум .для предо
ставления такого обслуживания. Свертывание или временное приоста
новnение весьма ограниченной программы капитальных затрат повлечет 
за собой увольнение неквалифицированных рабочих, для которых такая 
работа означает занятость. Правительственных служащих нельзя произ
вольно ~~ольнять ради экономии средств. Губернатор указал, что 
большинdтво выборных членов Ассамблеи считают новые меры в области 
налогообложения справедливыми и разумными • .Было решено, что для 
сохранения высокого уровня общественного обслуживания необходимо 
увеличить налоги и сборы. Сборы за такое обслуживание все еще в 
значительной мере субсидирует правительство. 

бi. Что касается проекта плана развития (пункт 58Ъ выше), то губер
натор заявил, что он не являетсn "национализацией всех земель", ибо 
не вносит никаких изменений в ;затрагиваемые и подразумеваемые права 
землевладения. Законом о планированИ~ и развитии 1971 года предус
матривается, что Центральный плановый орган (ЦПО) обязан представить 
Законодательной ассамблее план развития. Процедура рассмотрения 
проекта плана позволяет предлагать поправки в несколько этапов с 

учетом замечаний и возражений общественности. Учитывая эти возра
жения, ЦПО уже представил заявление о поправках, в котором предла
гаются некоторые изменения. В соответствии с этим законом создан 
трибунал для слушания всех возражений, которые не были сняты. Три
бунал представит ЦПО доклад, и ЦПО обязан рассмотреть его вместе с 
проектом плана при представлении своего окончательного доклада 
3аконодательной ассамблее. Эти документы будут, вероятно, направ
лены специальному комитету полного состава Ассамблеи, и замечания, 
представленные в этой петиции, несомненно, будут рассмотрены избран
ными членами в Комитете. 

62. Губернатор сказал также, что план в окончательно утвержденном 
виnе будет перспективным планом, т.е. в нем будут излагаться широ
Jсие руководящие принципы для будущего развития. ЦПО указал в своем 
заявлении о поправках, что после консультации с жителями каждого 
ниселенного пункта будут подготовлены районные планы и .... что такие u 

планы будут рассматриваться в соответствии с процедурои, упомян:утои 

ВL!ШС" 
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63. Что касается контрактов (n:ункт 58с и i выше), то губернатор 
отметил, что первые соответствующие замечания в петиции относятся, 

по-видимому, к работающим по контрактам сотрудникам (экспатриантам), 
большинство которых являются квалифицированными учителями, нанятыми 
в связи с отсутствием достаточно подготовленных кайманцев. (Jн ска
зал, что услуги этих сотрудников необходимы для обеспечения надлежа

щей подготовки кайманцев, с тем чтобы они могли получить специаль
ность учителей и зам~~ить других работающих по контрактам сотрудни
ков, занимающих в настоs-.iщее время должности, которые требуют спе

циальных или технических знаний. Он добавил, что стипендии по-преж
нему будут предоставляться всем отвечающим требованиям кайманцам, 
которые намереваются пройти курс обучения в утвержденных учебных 
заведениях третьих стран. 

64. Что касается строительных ·nодрядов (пункт 58с выше), то губер
натор заявил, что при оценке смет подрядчиков правительство должно 

следить не только за тем, чтобы оферент имел достаточную профес
сиональн:ую и техническую подготовку для выполнения работы, но и за 
тем, чтобы он имел достаточно средств для удовлетворения всех нала
гаемых на подрядчика потребностей и обязательств. Все главные под
ряды предоставляются компаниям, имеющим разрешение на проведение 

работ в территории. Подрядчиков, осуществлявших крупные проекты, 
поощряли к тому, чтобы, по возможности, предоставлять субподряды 
более мелким местным подрядчикам. 

65. Что касается вознаграждений (пункт 58 d выше), то губернатор 
заявил, что должности в гражданском секторе, связанные с последующей 
выплатой пенсий, оставляются. для кsйманцев. Вознаграждения, пред
лагаемые правительством квалифицированным сотрудникам, набираемым за 
границей, соответствуют уровню вознаграждений, выплачиваемых другими 
территориями. Предусмотренная в бюджете на 1976 год сумма соответ
ствует сумме, предусмотренной контрактами между правительством и 
отдельными сотрудниками. Ее нельзя сократить, пока для заполнения 
соответствующих должностей не будет достаточно квалифицированных 
специалистов из числа местного населения. Политика правительства 
заключается в том, чтобы достичь этой цели как можно скорее, и объем 
ассигнований на цели образования в определенной степени отражает 
значение, которое правительство придает этому вопросу. Губернатор 
Указал, что правительство не отказывалось предоставлять стипендии 
или займы кайманцам, которые отвечают всем необходимым требованиям 
и стремятся поступить в одобренное им учебное заведение для дальней
шего образования. 

66. Что касается вопроса о болотистых землях (пункт 58е выше), то 
губернатор сказал, что закон о разбирательстве земельных дел I97I го
да является основным юридическим документом, в соответствии с которым 
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осуществляется разбирательство. Он добавил, ·оqто Корона владеет . 
землей на правах опекуна всех жителей Каймановых островов, что nра
вительство было обязано от имени этих жителей предъявлять такой иск 
и что решение должно было быть принято судебным раэбирателем или, 
как следствие этого, судами. 

67. Что касается конституционной реформы (nункт 58f' выше), то 
r.убернатор заявил, что для увеличени~ представительства в Норт-Сайд 
и Ист-Энд потребуется пересмотреть членство в других избирательных 
округах. 

68. Не:vдовлетворенные ответом .r:уберн~тора, 27 февраля I976 года 
более 200 человек вновь организовали ·демонстрацию перед администра
тивным зданием правительства в Джоржтауне, где четыре их представи
теля (включая госпожу Эбэнкс) предст1авили rубернатор:у две петиции: 
одну от острова Большой Кайман, под которой подписалось более 
I 500 человек, и другую от Малых Кайманов, под которой подписалось 
свыше 280 человек. В первой петиции~nетиционеры вновь повторили 
требования., изложенные в nункте 58 выше.· Выдвинутое недавно губер
натором цредложение о том, чтобы их жалобы были nредставлены Законо
дательной:ассамблее одним иэ избранных ими членов, было отвергнуто 
на том оеновании, что: 

а) "оnыт nоследних трех лет учит нас том:у, что любой вопрос, 
представленный одним или более членами из числа так называемых 
"членов оnпозиции", которые не входят в состав Исполнительного 
совета, обречен на nровал в том, что касается,принятия какого-либо 
решения в Законодательной ассамб.:лее"; 

ъ) коллективное голосование• и отношение большинства - если не 
всех - выборных чле·нов Исnолнительного совета "не nозволяют др:угиu 
членам LЗаконодатеЛьной ассамблеи? добиться какой-либо nоддержки 
в воnросе, nредставляющем интерес для общественности, которые натал
киваются. на оnnозицию со стороны так называемой nравительственной 
скамьи''. В связи с этим петицианеры nризвали изменить правило о 
коллективном голосовании для членов Исnолнительного совета. 

69. В nе<r'иции от Малых Кайманов также выраж~лся протест против 
установления более высоких налогов, недавнего повышения платы за 
лечение в больнице и определенных предложений, содержащllхся в nроек
те плана развития. 

з. Рассмотрение петиций Законодательной ассамблеей 
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70. IO марта I976 года в своем выступлении на открытии Законода~ 
тельной ассамблеи губернатор заявил, что территория может легко спра
виться с возросшей политической активностью избирательного года;горs
здо большее беспокойство вызывают недавние демонстрации "против широ
кой nолитики и разнообразных мер, прv.нятых в соответствии с КонституциеЙ) 

\ 
1 
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и законами Ассамблеей и одобренных большинством членов".Он говорил 
о nровереиных методах рассмотрения жалоб общины: nутем подачи пе
тиций на имя r.убернатора, Ассамблеи или правительства Соединенного 
Королевства. Далее он сказал: 

"Однако возглавившим эти демонстрации (.~иJr.озванцам ,не поп:;у
чившим при голосовании никакого мандата от избирателей, было бы 
полезно полумать о возможных последствиях их действий для эко
номики, которая идет сейчас по пути обеспечения полной заня
тости, и понять, наконец, что ведение государственных дел этой 
страны согласно Конституции осуществляется на основе одобрения о •• 
этим историческим законодательным органом". 

7I. Однако I2 марта r.убернатор представил эти петиции Ассамблее 
единственно возможным для него .в. соответствии с Констит:уцией образом, 

1 т.е. в форме послания. Кратко резюмируя жалобы, губернатор, 
КОСБуВШИСЬ ВОпро CR О Государствеmшх финансах сказал- ЧТО 
rrд ' t -о тех пор, пока Ассамблея не примет осознанного решения о сок-
ращении расходов или об увеличении доходов другимй средсfвами, ни-
каких правомочных оснований для изменения мер, которые приН,яли форму 
законов или которые в силу договорных обязательств, например вознаг
раждения, определены в тех суммах, за которые несет ответственность 
правительство, не будет".. -Говоря о проекте плана развития и б_оJ!о-

) тистых землях, он указал на то, что все соответствующие законы 
соблюдаются и, если в них не бyii'{T внесены какие-либо поправки, они 
должны надлежащим образом выполнятьсяо И наконец, губернатор зая
вил, что принцип коллективной ответственности и число членов от 
избирательных округов определены Кq.nституцией; только Ассамблея 
может давать рекомендации в от~ошен~* внесения поправок в Конституцию. 

1 ,, 
1 тал- .

1

72. После представления послания в Ассамблее были внесены два 
lй д nредложения. В первом предложении, которое представил г-н жон 

д. джефферсон, содержалась просьба разрешить прения по данному воп-
1рос:v; во втором предложении, представленном г-ном Крэддоком Эбанксом, 
. содержалась просьба направить это послание на рассмотрение специаль-
J ноrо комитета. После обсуждения губернатор в качестве Председателя 
1 Ассамблеи просил г-на Джефферсона снять свое предложение, чтобы 

оек- 1 оставить предложение r-на К. Эбанкса. Губернатор согласился с тем, 
1 чтобы обсудить этот вопрос до его представления специальноlV.у коми-
. те ту. В заключение он выразил .надежлу, что прения булут ограничены 
'рамками его послания, хотя к нему и прилагаются петиции. 
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73. При открытии прений r-н Г.Х. Бодден сказал, что он не сторон
ник демонстраций и. маршей, однако, если они необходимы для блага 
общества, то "nусть они nроводятся". Касаясь сnиска жалоб, как 
они резюмированы в nослании, он сделал следующее замечание: 

а) Исnолнительный совет должен ускорить осуществление nредло
жений, выдвинутых ранее в Ассамблее в отношении увеличения доходов 
nосредс:вом регистрации судов и строительства нефтестанции, nред-·· 
ложеннои вкладчиками из Соединенных Штатов. Кроме того, необходимо 
снизить ограничения на деловые оnерации и установить налог на nред-

меты роскоши • · 

Ъ) Сnециальный комитет должен изучить возможность сокращения 
установленного недавно J~овня увеличения налогов на 50 nроцентов и 
возможность· свертывания nроектов. Плата за лечение в больнице долж
на взиматься на основе скользящей шкалы. Взимаемая в настоящее вре
мя nлата является "самой высокой. среди всех находящихся в ведении 
nравительств больниц в странах Карибского бассейна~ ПравителЬство 
не должно стремиться nревратить больницу на острове Большой Кайман 
в nрибыльнее дело. Вознаграждения, nредусмотренные в настоящее вре
мя в контрактах, нельзя уменьшать, nоскольку nравительству может 

быть nредъявлен иск. .Е 6удущем, однако, следует сократить сумму 
вознаграждений, nредусматриваемЪ~ в контрактах. Вознаграждения 
должны выnлачиваться только за работу, связанную с большим риском, 
или за работу узкотехнического характера. 

с) Правительство не в состоянии выnлачивать комnенсацию людям, 
чьи земли.разбиваются no зонам для исnользования в будущем и т.д. 
Уt.Iитывая зто, а также nринимая во внимание необходимость расширения 
деловой активности, следует отказаться от nроекта nлана развития. 
Те самые земли, которые были nереданы nравительству, были розданы 
безвозмездно в виде отдельных участков земли в nервые годы засе
ления островов. Вот nочему данное nоложение следует коренным обра
зом изменить. 

74. Касаясь воnроса о конституционной реформе, г-н Г.Х. Бодден, с 
мнением которого в целом согласился г-н Дж.М. М. Бодден, сказал, 
что в ходе nредстояЩей и~бирательной камnании он намерен заявить 
народу о том, что принциn коллективной ответственности себя не оnрав
дал, особенно в небольтом законодательном органе. Далее он заявил, 
что, если избранные члены нового законодательного органа nодтвердят' 
что их избиратели хотят изменить этот принциn и заменить их членов, 
он nолностью nоддержит их. 

75. Г-:ка Энни Х.Бодден заявила, что необходимо выслушать жалобы 
nетиционеров и исnравить имеющиеся недостатки. Не возражая nротив 
необходимости выслушать и удовлетворить эти жалобы, г-н Клод XиJI, 

- 22 -



r-

>В 

тем не менее, считал, что предлагаемые конституционные изменения неце

лесообразны. Иное мнение высказал г-н Джефферсон. Он.сказал, что 
также хотел бы иметь такое чувство, что "я защищаю дело ·народа". 
Говоря о nредстоящих общ:их выборах, он сказал, что надеется вновь 
стать членом законодательного органа. 

76. Четыре других оратора, также члены Исnолнительного совета 
!О (г.г. А.Беркли Б~ш, Тревор Фостер, Бенсон О.Эбэнкс и Уоррен У.Конол-
~- ли) отрицали, что он~ боятся критики. Г-н Буш считал, что nредстав

ление таких nетиций является "одним из самых nечальных событий, когда
либо ·имевших место в жизни этих островов". Кроме того, г-н Б.О.Эбэнкс 
отверг заявление о том, что nлата, взимаемая nравительственной боль
ницей на острове Большой Кайман, является "самой высокой в странах 

rж- Карибского бассейна". И, наконец, г-н У.У. Конопли заявил, что nри 
>е- рассмотрении действующей Конституции члены Законодательной ассамблеи 

nридавали большое значение nринциnу коллективной ответственности. 
Он заявил далее, что в Конституции "официальной оnnозиции" не nредусмот
рено. 

77. Г-н Джонсон, секретарь no финансовым воnросам, заявил, что 
"nравительство является органом, который уnравляет страной"; что 
если "'3. кого-либо есть nретензии к nравительству, то в Конститутции 
и законах nредусмотрен сnециальный nроцесс рассмотрения таких nретен
зий, и что "демонстрации здесь не nомогут".. Он далее заявил, что 
не будет касаться nолитического асnекта этого воnроса, однако, будучи 

! , секретарем цо финансовым воnросам, он обязан разъяснить некоторые 
моменты, в частности: 

а) В бюджете на I97б .год nервоначально nредусматривался де
фицит в сумме 3 млн. долл. Каймановых островов !J. Многочисленные 
увольнения в деnартаменте общественных работ явились .результа'lом 

1.- именно nервоначального сокращения. Однако необходимо было сохра
нять важнейшие виды обслуживания и nродолжить осуществление nрограммы 
строительства дорог и nроекта строительства nорта для Джорджтауна. 
Поэтому nравительству nришлось изыскивать nути и средства для nолуче
ния доnолнительных доходов. 

>ав- Ь) Около 70 nроцентов nрибыли территории обесnечивают лица, 
r, не являющиеся ее nостоянными жителями. Однако, когда nравительство 
rт, обратилось к местному населению с nросьбой дать "чуть-чуть больше, в 
3, ответ nоследовали демонстрации. 

i/ Местной валютой является доллар Каймановых островов. 
В начале I974 года он был nривязан ·к доллару США и ревальвирован. 
При существующем обменном курсе. один доллар Каймановь~ островов равен 
I,20 долл. США. 
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с) Меры в области налогообложения, nринятые в конечном итоге 
большинством голосов в законодательном органе, nо-видимому,обесnе
чат nостуnления в сумме 750 000 долларов Кайма1ювых островов.. "В 
нашем бюджете может образоваться гораздо больший no сравнению с 
nрошлым годом дефицит, если дела в этом году не улучшатся". 

d) В I968 год;у nравительство в целях развития туризма ввело 
систему освобождения от налогов на nредметы роскошио Оно и не наме
ревалось устанавливать какую-либо nошлину на эти nредметы. Но и в 
nротивном случае оно вынуi:сдено было бы установить такую систему 
для nривлечения туристов. Однако сделать это до завершения· строи
тельства нового здания aэponopra "Оуэн Роберrо" невозможно .. 
В любом случае пошлина на тание предметы, - приобретаемые · 
местным населением, 6у дет небольшая. 

е) Правительство, благодаря ее ассоциации с Соединенным Королев
ством, nриняла меры для устранения nреференциального тарифа и нала
живания связей между территорией и Евроnейским экономическим сооб
ществом (ЕЭС). Эта мера nозволила Каймановым островам nолучить 
nомощь, которая составляет no nредварительным оценкам 330 000 долл. 
Каймановь~ островов и которая, nо-видимому, будет исnользована для 
строительства aэponopra "Оуэн Роберrс". 

f) Более 80 nроцентов служащих, работающих в nравительствен
ном секторе по контрактам, были наняты в соответствии с Британским 
nланом nомощи для устройства на службу. В I970 году, когда Соединен
ное Королевство возобновило действие этого nлана, оно nросило nрави
тельство территории увеличить выплачиваемые вознаграждения с 20 до 
25 nроцентов. В свою очередь, Соединенное Королевство nредложило 
оnлачивать все расходы по nроезду сотрудников на Каймановы острова .. 
Эти расходы составили 80 000 долл. Каймановых островов в год, что 
nревысило предлагавшееся увеличение. И все же nравительство, в 
целях экономии, поg-тановило, что, начиная с I января I976 года возна
граждение, выплачиваемое новым сотрудникам, работающим по коhтрак
ту, будет увеличено только на 22,5 процента. 

78. В конце прений рассматриваемый воnрос был передан Специаль
ному комитету полного состава законодательного органа, председа

телем которого является секретарь по финансовым воnросам. В июне 
I976 года Ассамблея одобрила доклад, опубликованный сnециальным 
комитетом, в котором,по существу, утверждалась позиция nравитель
ства по данному воnросу. 

4. Общие выборы 

79. На выборах I976 года в Законодательную ассамблею были пред
ставлены 28 кандидатов. Как и на предыдущих выборах ни одной nоли
тической nартии nредставлено не было, однако вnервые кандидаты в 
некоторых избирательных округах проводили камnанию в других округах, 
nомогая своим кандидатам. 
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80. 8 нолбр!! 1979 г., Чf?рез_ два дня nосле выборqв, было объявлено, 'ЧТО 
г-_!1. ~.Х. Воддени г-н ДЖ.М.БодJJ.ен~.пред?та~л~ющ~~Воддентаун,:r<оторые,со
-~ласно сообщениям,воэглавляли оnnозицию правительству в недавно расnу
щенном за:r<он_о.ца.~ель~м op!'al!_e ,_б~_ и~ б~~. без_ :r<аюrх-.ЛИ-бо воэр1же~й 
nосле снятил :r<андидатуры г-на А. !J)i.. МИллера, дРуГого-I<аiщидата от их округа. 
В nяти других избирательных округах .было зареrи.стрировано 5 89.7 яз- · 
бирателей, из которь~ участвовали в голосовании 4 427 или 75,I nро-
цента. Согласно оnубликованным II ноября результатам выборов, четыре 
выбранных члена Исnолнительног9 совета nрежнего состава (г.г. А.Б. Буш, 
У.У. Конопли, Б.О. Эбэнкс, Т.Фостер) nотеряли свои места. Г-н Джеф
ферсон, который, как говорили, nоддерживал nравитель с тв о, таю:се 
nотерnел nоражение. Все они вели свою камnанию, защищая деятельность 
nравительства за nоследние четыре года. Они заявляли также о своем 
намерении развивать усnехи nравительства и уделять особое внимание 
сохранению nолитической стабильности в территории, если будут вновь 
избраны в Ассамблею. 

81. Всего в состав новой Законодательной ассамблеи быЛо выбрано семь 
новых членов. Были nереизбраны nять старых членов, в том числе 
г-н Г.Х. Боддени г-н дж.М.Бодден (см. nункт 80 выше). В ходе своей 
камnании большинство вновь избранных членов уделяли особое внимание 
nрежде всего необходимости: а) сократить безработицу; Ь) умень
шить nравительственные расходы по nроектам каnитального строительст

ва, ·не обесnечивавших достаточных доходов или вообще не nриносившие 
доходов; и с) изменить или отменить nроект nлана развития. Кроме 
того, они обсуждали воnрос о внутреннем самоуnравлении, однако их 
мнения no этому воnросу разделились. Результаты выборов nоказали, 
что большинство избирателей выстуnали за соэдание нового nравительст
ва. 

82. После выборов I2 избранных члено_в-· Законодательной ассамблеи 
выстуnили со следующим заявлением: 

"Мы, нижеnодлисавшиеся, избранные члены Законодательной 
ассамблеи Каймановых островов, сознавая, что избиратели этих 
о-стровов оказали нам большую честь и сознавая также ответствен
ность, которая ложится на нас как на избранных руководителей 
страны, хотим вновь nодтвердить нашу nозицию в отношении неко

'I:Орых стоящих nеред нашей страной nроблем. 

Мы благодарны, что мы живем в условиях демократической 
системы ~равления, nри которой воля народа должна иметь решаю
щее значение. Мы стремимся руководствоваться наставлениями ве
ликого Создателя Вселенной, который nомогает нам nринять nра
вильное решение, и мы благодарим Его за нисnослание нам милости. 
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Мы стремимся заручиться nоддержкой тех, кто населяет наши 
берега, и поощряем такую поддержку, и подтверждаем нашу готов
ность встречаться и обсуждать любые nроблемы и nостоянно инфор
мировать вас, избирателей, о всех соответствующих важных воnро
сах. 

Мы nросим избирателей выразить вместе с нами благодарность 
всем тем бывшим членам этого законодательного органа, которые 
так достойно выnолняли nорученвые им задачи, и nризываем канди
датов, потерnевших nоражение на nоследних выборах, объединиться 
с нами и помочь залечить раны нашей страны. 

Мы подтверждаем нашу верность Ее Величеству королеве 
Елизавете II и обязуемся оставаться королевской колонией Бри
танской имnерии, сохраняя, тем самым, исключительные и в высшей 
степени важные полномочия Его Превосходительства губернатора 
и Ее Величества королевы соответственно в воnросах разработки 
законов этих островов и nрава Ее Величества королевы отклонять 
законы.даже после их одобрения Его Превосходительством· губерна
тором. 

Мы nодтверждаем, что не стремимся и не намерены добивать
ся дальнейших конституционных изменений. 

Во всех воnросах мы будем действовать осторожно и в инте
ресах этих островов. 

Мы хотим заверить финансовые и деловые круги, а также 
вкладчиков, что будем стремиться nредставпять большие и более 
nолные nреимущества и не намерены изменять нынешнюю политику. 

Мы заинтересованы в их сотрудничестве и nросим совета в общем 
деле обесnечения стабильности. 

Мы nризываем население этих островов и средства массовой 
информации оказывать нам полную nоддержку и прссим, чтобы их 
критика была конструктивной ~ ответственной, особенно на nервых 
этаnах деятельности этой администрации. 

Мы благодарим всех тех, кто облек нас доверием, nредоста
вив нам возможность служить народу, и мы вновь nодтверждаем 

наше обязательство усердно трудиться на благо нашей страны и u 

народа в надежде на то, что к концу срока деятельнос'l'и нынешнеи 

администрации вы сможете с гордостью сказать: "Прекрасно, доб
рый и верный слуга! 11

• 

8.3. В конце ноября в Исnолнительный совет были назначены четыре 
выборных члена: г-н Т.М. Бодден, занимающийся воnросами здравоохра
нения, образования и социального обслуживания; г-н Г.Х. Бодден, 
занимающийся воnросами сельского хозяйства и nриродных ресурсов; 
капитан Кирконнелл, занимающийся воnросами связи, труда и местной 
администрации, и г-н д':с. М .Бодден, занимающийся воnросами туризма, 
авиации и торговли. Все, за исключением г-на т.м. Fоддена, ранее 
работали в Законодательном органе. 
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5. Государственная служба 

84. Число государственных служащих в территории составляет чуть 
больше 830 человек. Основное число эксnатриантов работают в облас
ти образования, медицинского обслуживания и в технической области. 

85. В своей тронной речи 2 марта I977 года на открытии 3аконода
тельной ассамблеи губернатор Расселл заявил, что суть nолитики nра
вительства в области найма и nродвижения no службе заключаетсЯ в 
том, чтобы отдавать nредnочтение кайманцам, имеющим достаточную ква

лификацию для той Или иной работы и обладающим необходимым минимумом 
оnыта. Однако эта ,nолитика должна обесnечивать эффективность ра-
боты. Оnыт нельзя заменить ничем, однако для nовышения квалифика
ции кайманцев как в государственном, так и в частном секторе, nра-
вительство сочло необходимым уделить особое внимание nрофессиональ- 11 

ной. nодготовке и высшем:v образованию и будет добиваться того, чтобы /
1

f 

отсутствие средств не являлось nреnятствием для того или иного об- l,r 

ладающего необходимыми основными качествами кандидата в волросе 1 
nродолжения образования. Для того чтобы nодчеркнуть, F.ас:r<олько 
большое значение nридается этой nолитике, I977 год будет именовать-
ся Годом nрофессиональной nодготовки и обучения (см. также лунк-
ты I59-Iб3 ниже). 

86. В том же выстуnлении губернатор заявил, что в бюджетной смете 
на I977 год nредусмотрено увеличить, начиная с I аnреля I977 года, 
оклады гражданских служащих, которые оставались неизменными с янва

ря I975 года с 8 до IO nроцентов (см. также nункты I35-I39 ниже). 

87. В течение I976 года nродолжалось осуществление nрограммы реор
ганизации и совершенствования государственной администрации. Был 
nроведен nодробный обзор структур И),:систем уnравления в большинстве 
nравительственных деnартаментов для nовышения эффективности и эко
номичного исnользования лерсонала. Благодаря nомощи эксnерта Про
граммы развития Организации Объединенных Наций (ПРООН) был nроведен 
также nолный обзор no оценке работ. На основе этих исследований 
в конце года была о~уществлена nерестройка структуры nравительства 
(см. nриложение XlV к настоящему докладу). В числе других мер no 
совершенствованию функционирования государственной службы можно вы
делить усиление внимания воnросам nланирования и исnользования ра

бочей силы, ее найма и nодготовки, а также детальную разработку 
новых условий найма с целью nривлечения более nодготовленных слу
жащих. 
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88. На протяжении почти всей истории Каймановых островов их экономи-1 
:ка зависела от денежных переводов кайманеких моряков, служащих на 
иностранных судах. В 50-х годах в территории начала развиваться 
скромная индустрия туризма. Однако только в I966 году законодатель
ный орган территории принял законы, официально закрепляющие на остро-: 
вах статус налогового прибежища, после чего в территории начался пе- 1 

риод беспрецедентного экономического ~оста, 6снованного на расширении 1 

туризма и международного финансирования. ВозросШий спрос на коммер
ческие здания, рабочие помещения, гостиничные помещения и жилищные 1 
условия, более соответствующие вьзросшему уровню жизни, а также осу~ 
ществление программы общественнь}~ работ обеспечили бурное развитие 
строительной промышленности. 
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89. В период I966-I974 годов темпы роста в территории составили -
I5 процентов в год. Однако в I975 году в территории стали 'Ьщущаться 
последствия мирового экономического кризиса, в частности на двух ее 
основных отраслях, сильно зависящих от экономического полоЖения за 
границей. Экономический спад и определенная насыщенность привели в 
свою очередь к резкому сокращению спроса в строительном секторе. В 
результате вnервые на протяжении десятилетия появиЛась 6езра- ! 

в сос~ 
много 

вых ос 

6от_!:1ца, а сокращение правительственных доходов обусловило nриня-

тие более строгих мер в отношении бюджета. Это положение несколько 
улучшилось в I976 году и, согласно сообщениям, туризм и международ
ное финансирование весьма успешно перенесли экономический сnад. 
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90. В своем выступлени;и по вопросам бюджета в Законодательной ассамб-1· 
лее 2 марта I977 года секретарь по финансовым воnросам г-н Джансон 1 

выразил надежду на более благоnриятные nерсnективы в 1977 году j 
и неуклонное nродвижение вnеред к новому nериqду лроцвета-

ния. Он отметил наличие nризнаков улучшения условий для каnиталовло
жений, хотя не следует забывать, что экономика подвержена воздействию 1 
событий в других странах; недавний рост цен на нефть может еще больше 
замедлить темпы роста экономики западных стран, в том числе экономики 1 

Каймановых островов. Секретарь по финансовым воnросам сообщил, что 
в I976 году обе основные отрасли экономики .:.. туризм и международное 
финансирование - развивались успешно. С другой стороны, резко сокра
тились масштабы строительства, и третье место в экономике страны .за
нимает сейчас сельское хозяйство. Одним из последствИй экономическо
го спада было ослабление инфляционных тенденций, причем в I975 году 
инфляция сократилась по сравнению с покаэателями за I974 год, в .раз
мере I?,? процента в год на 40 процентов и продолжала снижаться в 
I976 году. Далее г-н Джансон рассказал о политике правительства в 
области диверсификации, которой предусматривается содействие развитию 
местных отраслей и возможность регистрации судов в территории. Ниже 1 
в соответствующих подразделах nриводится конкретная информация по 1 

различным секторам экономики. 

1

j 
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9I. В своем выступлении на открытии Законодательной ассамблеи 
(см. также nункт 85 выше) губернатор Расселл заявил, что программа 

, nроектов экономического развития на следующие пять лет, разработан
ная в предварительном варианте экспертом Организации Объединенных 
Наций, пополняется последними данными и будет перерабстана в соответ
ствии с изменениями в политике с-тем, чтобы ее можно было рассмотреть 
в 1977 году до представления на утверждение Законодательной ассамблее. 

2. Международная торговля 

92. Хотя территория экспортирует продукцию из черепах и омар, она 
в значительной степени зависит от импорта продовольствия и друг.их 
товаров. Стоимость импорта, главным: .образом из Соединенных Штатов, 
возросла с 22,5 млн. долл. Каймановых островов в I975 году до 
29,8 млн. долл. Каймановых островов в I976 году. Эа тот же период 
стоимость экспорта возросла с 204 000 долл. Каймановых островов до 
550 476 долл. Каймановых островов. 

93. Несмотря на большой дефицит nлатежного баланса, составлявший 
nримерно 22,3 млн. долл. Каймановых островов в I975 году и 29,2 млн. 
долл. Каймановых островов в !976 году (см.таблицу 1 ниже), территория 
в ·состоянии решить проблемы своего платежного баланса, ибо получает 
много иностранной валюты от туРизма (примерно 12 млн. долл. Каймано
вых островов в год) и за счет капиталовложения в территории, главным 
образом," в форме строительства гостиниц, квартир и домов. Фактичес
ки, основная часть расходов на имnорт идет на обслуживание туристской 
и строительной отраслей. 

Год 

I968 
!969 
1970 
I9?I 
1972 
·r973 
I974 
1975 
1976 

Таблица .I 

(в долларах Каймановых островов) 

Импорт Эксnорт Баланс 

(в млн.долл.) (в млн.долл.) 

2,7 8 I23 - 2,7 
5,8 8 ?54 - 5,8 
7,8 9 2I6 - 7,8 
9,I 475 229 - 8,6 

I2,8 562 620 -12,2 

I5,5. G)C о со -I4,9 
22,r· 2[6 r::cc 

V,l/ ,...2!,7 
22,5 2С4 со о -.22 ·3 

. ' 
29,8 550 476 -29,2 

Источник: Cayman IslandS He.ndbook,1976 (Nor'wester puЫication), 
рр. 197-198 
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3. Пгсдлагаемый план развития землепользования 

94. Информация по этому вопросу содержится в предыдущем докладе 
Специального комитета g/ и в пунктах 57-78 выше .. Предлаг;.емый план 
развития землепользования в период 1975-1990 годов был. подготовлен 
группой экспертов под эгидой ЦПО в соответствии с законом о планиро
вании и развитии 1971 года и был опубликован в виде проекта 27 мар
та 1975 года (см. также пункты 61-62 выше) .. В целях широкого озна
комления населения с этим проектом на всей территории были организо
ваны вьютавки и митинги, на которых соответствующие сотрудники 

разъясняли представленные предложения; копии nлана были разосланы 
законодателям, местным органам ~ласти и общественным библиотекам, 
вар~анты плана были опубликованы в местной прессе.. Основная цель 
плана состоит в описании системы землепользования с учетом нынешних 

климатических и экономических услоЕий. Вскоре после его опу9ликова
ния некоторые группы местного населения решительно выступили против 

плана (см. пункт 58 выше). Учитывая возражения и представленные за
мечания (общее число которых составило 140), ЦПО представил в декаб
ре 1975 года измененное заявление. 

i 

1 

1 

95. В соответствии с положением Закона о планировании и развитии ) 
197I года, для заслушивания всех возражений и представленных заме- ) 
чаний был с. оздан апелляционный трибунал в составе эксперта из Соеди-1 
ненного Королевства г-на И .. Вина Пью в качестве председателя трибунала 
и четырех членов из числа кайманцев. Трибунал провел открытое рас
следование в период с 12 января по 19 февраля 1976 года в Джорджтау
не и с 16 февраля 1976 года на острове Кайман-Брак.. ЦПО представил · 
трибуналу замечания в отношении плана. Доклад трибунала, который 1 
включает подробный отчет о er0 ра6о~е вместе с его замечаниями и \ 
предложениями, был опубликован в апреле 1976 года. В июле ЦПО опуб-

1 
ликовал свои замечания по докладу апелляцИонного трибунала. Эти за
мечания вместе с первоначально nредложенным планом развития,изменен

ным заявлением и докладом трибунала и послужили основой для представ
ления 3 марта I976 года исправленного варианта плана Законодательной 
ассамблее. 

96. В своем выступлении на Ассамблее г-н Г.Х. Бодден, член 3аконод~ 
тельной ассамблеи, занимающийся вопросами сельского хозяйства и nри
родных ресурсов, заявИл, что было принято решение дать общественное- .

1 ти двухмесячный срок (с марта no май), чтобы информировать своих 
цредставителей о мнениях в отношении плана. Среди основных nоправок ) 
~и отмена плана для островов Кайман-Брак и Малый Кайман, в отноше
нии которого будут даны конкретные указания на основании руководящих \ 

gj О ициальные 
сессия, Доnолнение 
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1 
' nринциnов, nредложенных местным комитетом no воnросам развития, а 

также обесnечение большей rибкости nлана для острова Кайм·ан-Брак. 
Г-н Бодден объявил, что nрения nоэтому воnросу состоятсЯ на майской 
сессии Ассамблеи. -

4. Положение в области финансов 

1 
j Банковское дело и финаRсы 

97. Международное финансовое сообщество обосновалось в территории, 
благодаря ее статусу налоrовоrо nрибежища, ее законам о тайне бан
ковских вкладов, ее достуnности и ее стабильности. Это сообщество. 
образуют коммерческие банки и друrие финансовые учреждения, nредостав
ляющие международным клиентам (см. nриложение III к настоящему докла
ду) самые разнообразные услуrи. Как отмечалось выше, оно nреврати
лось в один из двух основных секторов экономики. 

98. Проведеиное в сентябре I976 rода обследование банков, активно 
nредставленных на Каймановых островах, nоказало, что в них раf~отали 
276 кайманцев, которым банки выnлачивали ежеrодные nособия на общую 
сумму брлее I,9 млн. долл. США. Примерно такие же nособия nолучали 
I40 иностранных служащих; nричем значительная часть этих nособий 
расходовалась, nо-видимому, на .островах. Ежегодные nостуnления на
личными в экономику островов за счет банковских оnераций в виде за
работной nлаты, nлаты за лицензии и в виде друrих местных расходов 
оценивались в I976 rоду в 6,6. млн. долл. США. 

99. В территории нет никаких оrраничений в отношении создания ком
nаний для выnолнения любоrо вида оnераций за rраницей; комnании, 
желающие заниматься банковским делом или nредоставлением кредитов, 
должны nолучить лицензию от nравительства. На Каймановых островах 
существует два вида комnаний, которые могут осуществлять оnерации 
за rраницей: обычные, неместные и освобожденные. Освобожденная 
комnания nолЬзуется следующими льrотами: а) комnания nолучает от 
nравительства rарантии на освобождение от налогов на срок до 30 лет; 
Ъ) если комnания действует в территории не nостоянно, она имеет 
nраво выnускать акции на nредъявителя; с) комnания имеет nраво 
выnускать акции без нарицательной цены; d) акционеры не реrистриру
ются официально; доnускается существование лишь одноrо акционера; 
и е) в требованиях в отношении ежеrодных отчетов nредусматривается 
лишь заявление о том, что оnерации комnании осуществлялись, главным 
образом, за nределами территории и что nри этом nолностью саблюдались 
nоложения закона о комnаниях. Комnании моrут создаваться с оrрани
ченной ответственностью или без оrраниченной ответственности, и, в 
nервом случае, они моrут быть оrраничены акциями или гарантией. 
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100. В I976 году п:равительство взимало следующие сборы: 
I02o Компани 

операций за г 

а) за регистрацию: 

обычной, неместной, компании: 

о~вобожденной компании: 

· рии обычно от 
управления, а 

торговые, инв 
сбор за :регистрацию взимается они могут пол 
в размере I/20-I процента от пании. 
уставного капитала; при 

этом минимальный сбор для JC-_ ro3. СуЩеств 
тавного капитала~ сумме до iбанковских ил 
600 тыс. долл. Каимановых l 
ос~~овов составляет 300 долл.. а) кат 
Каиман~вых островов, а м~кси-~ позволяет осу 
мальныи - I 000 долл. Каима- Обладатели та 
новых островов; с полным штат 

и кредитных о 

Ежегодный сбо 
IO 000 долл. 

сбор за :регистрацию взимается 
в размере I/IO-I процента от 
уставного капитала; при 

этом минимальный сбор для 
уставного капитаца в сумме 

600 ТЫСо долло Каймановых 
островов составляет 600 долл. 
Каймановых островов, а макси
мальный - I 600 долл. Кайма-

ь) кат 
до, лицензия позв 

однако операц 

впяться в тер 

составил в I9 

новых островов; с) кат 

Ь) ежегодно (для минимального уставного капитала, как он 
оnределен выше:. : 

тель такой ли 
, территории. 
1 управленческа 

обычно~, неместной, компании: I50 долл. Каймановых островов; 1 104 Компани 
максимум 500 долл. Каймановых дол~ны иметь 
островов; 200 000 долл. 

3 и .... в. ветствующие г 
00 долл. ~аимановых остр2во 'l ченные) должн 
максимум - I 000 долл • Каим а- · Каймановых ос 
новых островов. 1 

освобrжденной компании: 

1 

105. В своем 
IOI. В положениях о валютном контроле обычно предусматривается тре- (смо также пу 
бование о тои, чтобы компания осуществляла свою деятельность либо в сон заявил ч 
территории, либо за ее пределами. Компания, действующая за предела- ; успешно прич 
ми территоrии, называется "неместной" и может вести свои банковские 1 198 в r9?5 го 
счета и бухгалтерские книги в любой валюте, за исключением валюты 1 банковскими л· 
Каймановых островов. Такая компания может владеть золотом и должна, 

1

. отменены восе 1 
как правило, принадлежать лицам, не являющимся постоянными жителями что число ком 1 
территории. Обычная компания, действующая исключительно в территории, личилось на r 
будет_ называться "местной" и .... будет вести свои банковские с чета и б:х-:1 НИ10 ( 4 489 обl 
галтерские книги в валюте Каимановых островов. Она может принадле · че~ие года из 
жать постоянным или непостоянным жителям, о-днако во втором случае 1 Бидирована 7I 
требуется одобрение Валютного ревизора и Совета защиты Каймановых J 
островов. 
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I02o Компании могут создаваться для осуществления различных видов 
операций за границей. Для установления bona fides" операций в террито

·рии обычно открывается отделение в составе местных директоров и 
управления, а иногда и сотрудников. В территории регистрируются 

1 взимается торговые, инвестиционные, судоходные и страховые компании; при этом 
оцента от они могут пользоваться статусом либо иностранной, либо местной ком-
, при пании. 

ор для JC-
03 

. .. 
сумме до ·I • Существует три вида лицензии, выдаваемых для осуществления 
ановых 1 банковских или кредитных операций на Каймановых островах: 

300 долл.l 
, а макси-~· а) категория А Снеограниченная о~щая лиЦензия). Эта лиценз~я 
л. Кайма- позволяет осуществлять все виды операции в терри:rории и за границеио 

Обладатели такого вида лицензии должны иметь в территории отделение 
с полным штатом служащих, обладающих опытом осуществления банковских 

взимается 

оцента от 

и кредитных операций как на местном, так и на международном уровнях. 
Ежегодный сбор за использование лицензии составил в 1976 году 
IO 000 долл. Каймановых островов; 

при 

:JP для ь) 
в сумме до . категория В Снеограниченная зарубежная лицензия). Эта 
ановых ·лицензия позволяет осуществлять операции за пределами территории, 

600 долл. однако операции по обслуживанию .. заграничных клиентов могlт осущест: 
, а макси- впяться в территории. Ежегодныи сбор за пользование этои лицензиеи 
~. Кайма- составил в 1976 году 3 500 долл. Каймановых островов; 

ОН 

с) категория В (ограниченная зарубежная лицензия). Облада
тель такой лицензии может иметь лишь известных клиентов за пределами 

, территории. Правительство требует, чтобы такую лицензию имела 
!управленческая компания зарубежного взаимного фонда. 

островов; J I ( ) ~ймановых 04. Компании, о.тносящиеся к ка~егориям А и В неограниченные 
должны иметь полностью оплаченныи капитал на сумму не менее 

200 000 долл. Каймановых островов или эквивалентную сумму или соот
ост овов· ветствующие гарантии; компании, относящиеся к категории В (ограни-

r. К~йма-' 1 че~ные) должны иметь полностью оплач~нный капитал в сумме 20 000 долл. 
/ Каимановых островов или эквивалентно и сумме о 

•тся т е- 1 105. В своем выступлении по вопросам бюджета 2 марта 1977 года 
: либо р в (см. также пункт 90 выше) секретарь по финансов~Iм вопросам г-н Джон-
п едела- , сон заявил, что в 1976 году финансовая отр,асль р~звивалась вполне 
rк~вские 1 успешно, причем число банков и кредитных компании увеличилось со 
.алюты 

1

. I98 в 1975 году до 218 в 1976 году {включая 29 компаний с общ~ми . 
. должна, , банковскими лицензиями). В течение· этого года были аннулированы или 
:ителями 1 отменены восемь л~цензий. Секрет~рь по финансовым вопросам добавил.~ 
:ерритории, что число компании, зарегистрировв.нных в территории в ... 197§._году, уF-е
та и бух-; личилос ь на I 301 компанию, а их общее число составило 7 521 комщi..
:Инадле- 1 н~ (4 489 обычных, 2 842- ~свобожденных И I90- иностранных). ~те-

е чение года из регистрационнои книги было вычерю·!УТО 332 компании и лик-
елуча Jl видирована 71 компания.Он указал на большое знач~ние финансовой отрасли 
:НОВЫХ 
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экономики; no его данным, эта отрасль обесnечивает nримерно 
25 nроцентов нынешних доходов nравительства. 

!Об. Финансовое дело впервые столкнулось с серьезными трудностями 
в конце !974 года, когда не будучи в состоянии оплатить счета два, 
входящие в "Интербэнк Хаус груnп" банка объявили о самоликвидации. 

J 

1 

1 

3 декабря !975 года основатель Групnы_г-н Жан Ив Дусэ был nриговорен к 
9 месяцам тюремного заключения по обвинениям, связанным -с ликвИдацией, 
этих двух банков. Хотя он подал nрошение об апелляции, он оставался 1 

в тюрьме, поскольку не мог внести соответствующий залог. 2 июня J 

!976 года, отбыв 2/3 присужденного ему срока, г-н Дусэ был освобож-

1 

ден; остальной срок был с него снят за хорошее поведение. Однако 
крах групnы "Интербэнк" был расценен как изолированный случай и не 
имел дл~тельных nоследствий для всей отрасли, о чем сви·детельствует 
дальнейший ее рост. 

!07. Меры, принятые в !976 году уnравлением внутренних налогов 
Соединенных Штатов (ИРС) для расследования операций, якобы связанных 
с уклонением от уплаты или невыnлатой налогов в Соединенных Штатах, 
вызвали :в территории определенную тревогу. I2 января I976 года 
уnравляющий "Касл бэнк энд траст (Кайман), Лтд." г-н Энтони Филд nо
лучил nовестку с вызовом в федеральное большое жюри в Майами (Соеди
ненные Штаты), чтобы ответить на вопросы, касающиеся деятельности 
"Касл бэнк" и некоторых его клиентов. Как сообщают г-н Филд, якобы, 
отказался сделать зто мотивируя свой отказ nоложениями пятой nоnрав
ки к Конституции Соединенных Штатов и тем, что такие nоказания явят
ся нарушением законов о тайне банковских вкладов Каймановых островов. 
Хотя он был освобожден от обязательств в отношении своих свидетельс
ких nоказаний, г-н Филд упорно настаивал на своем отказе. В марте 
федеральный окружной суд nоддержал требование правительства Соединен
ных Штатов об обязательном получении этих nоказаний. Окончательное 
решение по данному делу еще не вынесено. 

!08. В своем выстуnлении, о котором говорилось в nункте 90 выше, 
г-н Джансон сказал: 

"В !976 году финансовое сообщество выражало трево:гl в связи 
с делом, на основании которого,раслоложенное на Каимановых 
островах, иностранное банковское учре:дение стало объектом 
расследования иностранного лравительства. 

Это является следствием nостоянного расследования больших 
стран олераций в "налоговых убежищах". Эти страны обесnокоены 

б 11 
тем, что граждане, которые nользуются 11 налоговыми у ежищами 
могут нарушать их законы о налогообложении. Мы считаем, что 
финансы nредставляют собой значительную часть местной экономи
ки и nоэтому мы должны и вnредь лриветствовать любых вкладчи
ков, которые изъявляют желание осуществлять свои олерации на 
Каймановых островах. Вкладчики же, которые осуществляют свои 
оnерации за границей, должны следить за тем, чтобы их 
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деятельность не нарушала nоложений законов других страно 
Следует ясно заявить, что нарушение законов о налогообложении 
в других странах не является нарушением на Каймановых островаха 

В соответствии с не~авно nринятым законом о (защите) кон
сiиденцие.льных отношениях никто не может nолучить информацию 
о клиенте или его счете в том или ином учреждении, входящим в 

местное финансово~ сообществоо Если то или иное иностранное 
nравительство расследует дело, связанное с nрестуnлением, не 

имеющим отношение к налоговому nравонарушению, и обращается к 
nравительству Каймановых островов с nросьбой оказать nомощь 
в nредоставлении соответствующей информации, то наши закон:ЬI 
nредусматривают, что nросьба о nредоставлении такой информации 
направлялась через местную nолицию на имя губернатора в Исnол
нительном советео Такая nросьба будет рассмотрена лишь в том 
случае, если совершенное нарушение, если оно имело место на 

Каймановых островах, считается nравонарушением no законам 
Каймановых островов 11 о 
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5. Туризм 

I09. Активное развитие туризма началось в I965 году nосле создания 
под председательством · г-на Е. Дж. Бе-ргстрома Совета 
_t:to u туризму. В период с I968 ~о I9?5 год он открыл свои отделения в 
_Маиами, Чикаго и Пью-Йорке, Соединенные Штатьl. В I974 _ I'о.ц_у~мес~о 
Совета цо туризму бы_л создан департ-амент по тjризму. В I973 году 

_ г-н Берг~тр~м был назначен директором департамен-та по туриз-
му. 

IIO. В nериод с !966 года, когда число прибывавших самолетами 
туристов и гостей составило 8 244 человека, и до I974 года, когда 
их количество достигло 53 I04 человека, туризм развивалея устойчи
выми темпами, составлявшими иногда 46 nроцентов в год, и стал одной 
и~ основных отраслей экономики. В I975 году эта отрасль ощутила 
на себе nоследствия.экономического спада в nромышленно развитых 
странах, особенно в странах Северной Америки, откуда в территорию 
прибывает основной контингент туристов; иными словами в I975 году 
число nрибывших туристов возросло всего лишь на 2 процента и 
составИло 54 I45 человек. Однако I976 год развеял все опасения в 
отношении будущих nерсnектив этой отрасли, nоскольку общее число 
туристов nобило все рекорды и увеличилось на ?О nроцентов по срав-
нению с 1975· годом, составив 64 875 человек (см. таблицу 2 ниже). I 

Пассажиров, соверmающ~х круизные nлавания, число которы-х в период с 

с I9'i4- по I9?5 год увеличилось с 2 5I3 до_ 22 541_ {~_~лове ка, прибыло 1 
Б I976 году 40 000 человек. В I976 году значительно уве- 1 
личились также средние сроки пребывания туристов на островах, в I 

результате чего nроцент исnользования гостиниц увеличился до J 
63,7 nроцента (47, 7 nроцента в I975 году), а в некоторых гостиницах 
до 82 nроцентов. Это отражает увеличение сроков nребывания турис-
тов с 4, 7 до 5,2 дней .. По оценкам расходы туристов составили в 
I976 году I2 млн. долл. Каймановых островов (т .е. nримерно столько, 
сколько и в I975 году). 

Таблица 2 

Туристы, n~ибываю~ие самолетами, 
1_68-!9'2 годы 

I968 . . . . . . . . . . . . . . . . . . I4 I60 
I969 .................. I9 4IO 
I970 . . . . . . . . . . . . . . . . . . 22 89I 
I97I . . . . . . . . . . . . . . . . . . 24 354 
I972 . . . . . . . . . . . . . . . . . . 30 646 
I973 . . . . . . . . . . . . . . . . . . 45 75I 
I974 . . . . . . . . . . . . . . . . . . 53 IQ4 
I975 .................. 54 !45 
I976 . . . . . . . . . . . . . . . . . . 64 875 

Cayman Islands Handbook,1976, op.cit, р. 241 
- 36 -

J 
r. 
Е 

r 
r. 

1 11 

1 

f. 

~ 

1 

ш 

1-J 

I 
т 
}{ 



111. В своем выстуnлении на открытии Законодат·ельной ассамблеи 
(см. также пункт 85 выше) губернатор Рассел отметИл, что цифры 

_no туризму за I976 год н-е-- вызывали у правитеЛьства удовлетворе-
ния, и недавно оно предложило nредставить nредложения о 

строительстве новой гостиницы по межДународным станд"артам. 

Усnешное nривлечение туристов во ·внесезонное время и обесnечение 
IОО-nроцентной занятости существующих nомещений в некоторые nериоды 
основногg сезона настоят~льно требуют СрОЧ!fОГО строительства новых 
nомещении в целях дальнеишеrр развития этои отрасли. Губернатор. 

добавил: 

"Мы не стремимся к nepe насыщению, когда в результате 
nритока исключительне большого количества турИстов исче
зают удобство и nростор, ради которых они и nриезжают. 
Однако настало время расширить эту отрасль,и nравительство 
будет nо-nрежнему выстуnать за устойчивое и nостоянное раз
витие этой важной отрасли". 

Он сказал также, что в настоящее время nервсматривается рекламная 
nолитика и nолитика связей с зарубежными клиентами, чтобы сделать 
больший упор на nрямые контакты со сnециализированными груnnами, 
рекламные объявления и новы~ методы nроnаганды. Для развития успеха 
туристских отделений в Нью-Иорке и Майами будут назначены новые 
nредставители в Торонто (Канада) и Хьюстоне (Соединенные Штаты). 
Далее губернатор сказал: 

"Правительство и деnартамент туризма не могут и не 
должны действовать в одиночку. Инфраструктура туризма бази
руется,главным образом, на частном секторе, и nравительство 
намерено добиватьоя установления более тесной связи между 
деятельностью частного и государственного секторов. Пред
лагается развернуть на местной основе всеобъемлющую камnанию 
no ознакомлению с nроблемами туризма и разработать nрограммы 
более эффективной nодготовки кайманцев, работающих в этой 
области". 

II2. В конце I976 года на островах насчитывалось I5 гостиниц, 
nричем самая круnная имела I83 номера, еще больше было квартир, 
вилл и коттеджей, которые едавались в аренДу туристам. Некоторые 
гостиницы на Большом Каймане расширили свои nомещения. В гости
ницах "Каса Бертмар" и "Сnэниш Бэй Риф" несколько увеличилось ко
личеств о номе~ов. Продолжается расширение гостиницы ''Бакканирс Инн" 
на острове Каиман-Брак для,увеличения количества номеров. ·На острове 
:М:алый Кайман открылась гостиница "Пэрэдайз Енд" с современными nоме
щениями. В конце I976 года в гостиницах насчитывалось nример-
но I 800 коек. · 

JI3. 4 февраля 1977 года было сообщено о разработке планов строи
тельства гостиницы на 152 номера на Севен Майл Бич, остров Большой 
Кайман, стоимостью 7 млн. долл. Каймановых островов. 
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Строительство nр~~олагалос~ начать в течение шести месяцев и 
завершить через 18 месяцев иЛи два года. Основным строителем яв
ляется · nроживающий. ныне в Соединенных Штатах кайманец г-н Х.Б .Фостер, 
:который сообщил, что эта гостиница будет входить в сеть гостиниц, 
nринадлежащи~ американской комnании "Рамада интернэйшнЛ", Раз
работка nланов для этого nроекта nоручена местной архитектурной 
фирме "Рутковски, Брэдфорд энд Патнерс". Предnолагалось, что 
орrанизация "Рамада 11 разработает широкую nрограмму nодготовки 
персонала гостиницы :о территории. В гостинице будет работать 
nримерно 50 человек. 
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б. Становление 9обстренноgти 

П4. В течение nериода с I966 ло I974 годьt наблюдалось быстрое рас
ширение строительства, чему nрежде всего сnособс~вовал спрос на гос
тиницы, служебные nомещения и банковские здания, жилые дома для ра
бочих-эксnатриантов и, nоскольку местная община n~еусnевала на жи-... к .... ~б ' .... лые дома для жителеи аимановых островов, которые ы в большеи сте-
nени отвечали их в~с9кому уровню жизни. Однако, начиная с I975 года, 
когда экономическии сnад затронул спрос на служебные nомещения и гос
тиницЫ и новые жилые дома, деятельность в секторе строите.льства ста
ла сокращаться, что nоставило, в частности, nроблему изыскания аль
тернативного источника занятости для неквалифицированных и подуКва-
лифицированных рабочих. . · 

II5. В своем недавнем выстуnлении по бюджету (см. также nункт 90 
выше) секретарь no финансовым волросам г-н Джонсон отметил, что в 
I976 году nроизошел значительный слад в строительстве. Статистичес
кие данные nоказывают, что на I976 год центральным органом впаниро
вания (ЦОП) были выданы разрешения на строительство на общую сумму 
в б 323 000 долл. Каймановых островов (К.О.) no сраnкеиию с 
I5 675 000 долл.К.О. в I975 году. В I976 году было nредставлено 
2~ заявки no сравнению с 229 в I975 году. В январе I97Q года был 
увеличен размер налога на вЫдачу разрешения и nоэтому в I976 году 
общая сумма собранных налогов составила 20 000 долл.К~О. no сравне
нию с 8 800 долл.К.О. в I975 году. В I976 году ло сравнению с 
I975 годом уменьшилась с·тоимость утвержденных лроектов в жилищном, 
гостиничном, торговом, лромышленном и правительственном строительст

ве. Наблюдалось увеличение в строительстве квартир и других облас
тях. Хотя стоимость лроектов уменьmилась, количество заявок осталось 
nриблизительно на том же уровне по сравнению с соответствующим ле- . 
риодом nредыдущего года. В I976 году 80 nроцентов от общего коли
чества утвержденных заявок составили заявки на строительство домов 
и квартир. В I976 году было начато осуществление семи ~рулномасmтаб
ных.проект6в застройки; три ~оекта были утверждены в nринциnе, и 
их осуществление nланируется начать в I977 году. Предлолагает~я, Ч'l'О 
улучшение рыночных условий будет сти_М:У!Щровать среднесрочные и долго~ 
.срочные каnиталовложенИя no более выгодным nроцентным ставкам. 

IIб. Крах "Интербэнк хауз груn" в I974 году (см. nункт I06 выше) 
отразился на нескольких nроектах застройки, которые nолностью или 
частично финансировались за счет фондов "Интербэнк 11 • Для многих из 
этих лроектов вскоре были найдены новые источники финансирования. 
После временной nриостановки фирма "де т~льм~ з~тер~райзис (Кеймен), 
лтд. 11 , комnания, которая nринадлежит г-ну Дуаиту Крзитору,nредnринимате
лю из Соединенных Штатов, и ликвидаторам "Интербзнк", возобновила 
работу ло одному из наиболее важных лроек~ов строительства Ф~шеtlе
бельной гостиницы "Митчеле Грик Гарде нз" l в настоящее время Лаим 
Три Бай"). 
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II7. В своем выстуnлении 2 марта I977 года (см. также пункт 85 выше) 
губернатор Рассел сообщил, что рассматривается вопрос о внесении по
nравок в протекционный Закон I97I года Каймановых островов (см. 
ниже пункты I45-I52). Поправки, которые охватываыт широкий сnектр 
вопросов, касающихся имм-играции и получения статуса жителя ~аймано
вых островов, включают положения, направленные на содействие nосе
лению в территории ранее выехавших жителей. 

II8. В I97I году в связи с принятием трех законов о земле, устанав
ливающих систему законодательных и регистрационных мер в области 
земельной собственности, был создан Департамент по вопросам земель 
и земельной съемки. В I973 году правител~ство назначило групnу для 
nроведения кадастровой съемки, которая, как ожидается, будет заверше
на в течение I977 года. 

?. Сельское хозяtlство, животноводство и рыбаловетвЬ 

II9. Развитие сельского хозяйства в территории сдерживается в ос
новном из-за ограниченности nригодных для сельского хозяйства земель, 
нехватки квалифицированной рабочей силы и отсутствия дорог в сель-
ских районах. · · 

I20. В документе, nредставленном по nросьбе аnелляционного трибуна
ла no nредложенному nлану развития и включенном позднее в доклад 

трибунала (см. выше пункты 94-96), г-н Дж.D.В. Джзкман, который не
сет ответственность за сельское хозяйство, высказал свое мнение в 
отношении сельскохозяйственного nотенциала территории в целом. В 
частности, он отметил, что основным преnятствием на nути развития 

сельского хозяйства Является общее отсутствие интеЕеса к данной 
отрасли. Основное место в деятельности жителей Каимановых островов 
всегда занимало море, однако в nрошлом они·также оvеспечивали себя 
теми многими nродУктами питания, которые сейчас импортируютея из 
Соединенных Штатов и Коста-Рики. 

I2I. Необходимо модернизировать методы ведения сельского хозяйства 
в территории, однако, как показывает анапитическое исследование 

фактических расходов, подготовленное г-ном Джзкманом, nри условии 
использования современных знаний и применения удобрений и других 
средств можно эффективно вь~ащивать овощные, корнеnлодные и древес
ные культуРы. Территория уже обесnечивает себя яйцами. Расширяется 
производство мяса; в I975 году в территорию было nривезено около 
IOO голов скота улучшенных пород. В настоящее время ощущается острая 
необходимость в современных ыясохладобойнях.Нет nричин, no которым 
Каймановы острова не смогли бы в соответствующее время обеспечить 
свои потребности в мяснъсr nродуктах. Хотя гдубина nрибрежных вод 
территории несколько затрудняет создание крупномасштабной рыболовной 
промышленности, недавнее обследование рыбных заnасов, проведеиное 
министерством Соединенного Королевства по развитию заморских терри
торий, показала, что рыбных заnасов достаточно для удовлетворения 
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nотребностей территории& Г-н Джэкман также отметил, что, несмотря 
на малую вероятность превращения лесного хозяйства в крупномасштаб
ную отрасль, важно сохранить максимально возможную площадь лесов, 

nоскольку они осуществляют функции регулирования осадков и служат 
nрепятствием ветрам на более открытых участках. Поэтому г-н Джэкман 
считает, что потенциальные возможности сельскохозяйственного проиэ
водства в территории чрезвычайно велики и могут обеспечить как по
требности внутреннего рынка, так и потребности экспорта. Существует 
также возможность развития на основе сельского хозяйства отраслей, 
использующих те побочные продукты земледелия и животноводства, ко
торые в настоящее время в основном выбрасываютсяо Поэтому необходи
мо сохранить те земли, которые имеют экономически важный потенциал, 
который, по его мнению, составляет на острове Большой Кайман по край
ней мере 2 428 гектаров. 

122. Основой фермерского хозяйства является :_:V-JЗO'.::'HOJ:u;цc'.'.':ao. Фрук
товые сады манго и авокадо, посаженные в 1975 году, успешно произ
растают и через несколько лет внесут значительный вклад в снабжение 
населения территории свежими фруктами. Ведущими производителями 
являются "Каледониен фармс", "Ботуэллс полтри энд биф фармn, "Айлэнд 
веджетеблс" и две гидропонные фермы, одна из которых временно закры
та из-за финансовых трудностей. Ферма "Каледониан фармс 11 достигла 
этапа, когда она может продавать от 20 до 25 свиней в неделю, что яв
ляется крупным шагом к обеспечению территории свежей свининой. Ферма 
"Ботуэллс 11 , которая была продана в конце I976 rода, является основ
ным поставщиком яиц. Она также импортировала крупный рогатый скот 
пород 11 Санта Бертрудис 11 и 11Лимозин" для увеличения производства мяса. 
Как сообщается в докладах, этот скот весьма хорошо адаптировался без 
каких-либо серьезных заболеваний. Как отмечалось в предыдущих док
ладах Специального комитета, фирма 11Марикалчер, лтд. 11

, владелец един
ственной в мире промытленной фермы по разведению зеленых морских 
черепах, в мае 1975 года объявила о своей несостоятельности. В мар
те 1976 года она осъявила, что все ее имущество продано за 2,2 млн. 
долл. К.О. новой компании, именуемой "Кайман тертл фарм, лтд.". 
72,5 процента имущества последней принадлежит г-ну Гейнсу Миттагу из 
Федеративной Республики Германии, а 25 процентов - "Комменвелт 
девелапмент файнэнс компани, лтд. 11 Соединенного Королев~тва. UПрави
тельство территории приобрело 50 000 однодолларовых акции новои ком
пании (примерно 2,5 процента) за счет налога и сборов на операциях 
no передаче собственности в nроцессе реорганизации, и оно представ

лено в совете директоров (см. также пункт 227 ниже). 

123. В конце 1976 года компания 11 Литл кайман трейдинг компани, лтд. 11 

построила фабрику по переработке омаров на острове Кайман-Еракт смет
ной стоимостью 60 000 долл. К.О. В держатели акций этой компании 
входит "Кайман интер айленд эйрвейс, лтд.", одна иэ местных компаний, 
а также фирма по оптовой продаже морских продуктов и рыболовная фир
ма, обе из Соединенных Штатово В январе 1977 rода началась перевоз
ка готовых к продаже омаров в Соединенные Штаты. Впоследствии пред
приятие, которое в настоящее время состоит иэ рабочеrо цеха и холо
дильных установок, будет переведено на остров Малый Кайман, rде бу
дет построен новый цех по переработке рыбы, а также дегитратацион
ная установка для производства рыбной муки. 
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8. Промышленность 

I24. Сознавая, что туризм и международные финансы, основные отрасли 
в территории, не могут обеспечить стабильность экономики, правитель
ство давно выступает за диверсификацию. В своем последнем выступле
нии по бюджету (см. также выше пункт 90) секретарь по финансовым во
просам г-н джансон объявил, что пRинято решение о введении стимули
рующих факторов для развития навои местной промышленности, которые, 
в основном, заключаются в снятии пошлин на импортируемые товары и 

оборудование. Г-н джонсон отметил, что, хотя другие уступки, такие 
как разрешение на трудоустройство,лицензии на торговлю и промытлен
ную деятельность и ссуды в соответствии с 3аконом о налоговых льго
тах и 3аконом о контроле местных комnаний, будут рассмотрены отдельно, 
при условии утверждения nоданной заявки на пути создания местного 
предприятия не будет трудностей. Он также отметил, что в отношении 
иностранных капиталовложений в развитие местной промышленности в 
соответствии с валютным контролем вывоза капитала и прибылей не бу
дет устанавливаться никаких ограничений. 

I25. Секретарь по финансовым вопросам также отметил, что в течение 
многих лет nравительство изучало воnрос о регистрации судов, рас

сматривая зто как отрасль, из которой правительство и население в 
целом могут извлечь финансовые и другие выгоды. Этот вопрос в на
стоящее время изучает с я с nомощью правит е ль ст в а Соединенного Короле в
с т в а и местных финансовых кругов.. Первым шагом по реорганизации 
этой местной отрасли явилось назначение инспектора компаний в качест
ве инспектора по регистрации и учету судов. Территория должна дока
зать nравитеЛьству Соединенного Королевства, что она может ·иметь 
порт nриписки, отвечающий nриемлемым стандартам, включая необходимую 
регистрацию судов, выдачу свидетельств членам экипажа, выдачу сви

детельств о безопасности судна и другие операции. Как сообщил 
г-н Джансон, правитель ство стремится преодолеть те многочисленные 
преnятствия, которые стоят на пути создания соответствующего nорта 

приписки, даже если для привлечения достаточного для получения nри

были числа предпринимателей может потребоваться длительный период 
времени. 

I26. Другим направлением диверсификации экономики является создание 
станции по перегрузке нефти на острове Малый Кайман. Iб марта 
I977 года секретарь по финансовым вопросам и г-н Гарольд ван дер 
Линд, владелец компании "Кайман знерджи, лтд. 11 , подnисали соглашение, 
в соответствии с которым компания г-на ван дер Линда получила на 
один год монопольные права на организацию по nерегрузке нефти с одно
го судна на другое в прибрежных водах острова Малый Кайман. Преду
смотрено, что nравительство будет получать арендную плату в размере 
0,0075 долл.К.О. с барреля во время этапа перегрузки с корабля на 
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·~корабль и O,OI долл.К.О. о барреля, когда станция будет построена. 
Как nоказЫвают nодсчеты, в течение первого этаnа будет осуществлять
ся nерегрузка 500 000 баррелей·в сутки, а в течение второго этапа
около I млн. баррелей в сутки. Планируется начать эти операции в 
июне !977 года. 

1 I27. В своем выступлении в Законодательном собрании (см. также выше 

! nункт 85) губернатор Рассел сообщил, что r-н Г. Боддан, избираемый 
член Исполнительного совета, ответственный за воnросы сельского хо-

l
эяйстnа и nриродных ресурсов, занимается рассмотрением нескольких 
заявок на разведку нефти в прибрежной зоне, а также изучает воnрос 
о том, отвечает ли существующее законодательство и nравила потреб
ностям территории. 

!28. В территории также существует nредnриятие, изготавливающее 
ювелирные изделия с иоnользовани.ем местных материалов, таких: как 

nанцири чеЕепах и черные кораллы. В этой отрасли занято около 
IIO жителеи Каймановых островов, ~з которых 25 человек работают на 
oauou круnном nредприятии. 
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9. Связь и д.РУ!Ие !iQ_Мnоненты инфраструктуры 

I29. В I976 году на остро~е Большой Кайман имелось II8 кило
метров дорог, из которых 93 километра покрыта щебнем •. На 
острове Кайман-Брак из 37 километров дорог. 2I. кИЛометр имел 
щебеночное покрытие. Расходы по nрограмме дорожного строительства 
составили в I976 году I,5 млн. долл. КО. Как сообщил секретарь 
no финансовым воnросам в своем недавнем выступлении по бюджету 
(см. также nункт 90 выше, nервоначальная цель вымостить 45 кило
метров дорог в целях экономии была уменьшена на 5 километров, 
соответственно, в течение I977 года будут завершены работы лишь 
на В. километрах. 

I30. Главным аэроnортом Территории является международный 
аэроnорт "Оуэн Робертс" на острове Большой Кайман. За исключением 
частной nосадочной nолосы на острове Малый Кайман, единственным 
другим аэроnортом является аэроnорт "Джерард Смит", расnоложенный 
на острове Кайман-Брак. В этом году разработаны nланы реконструкции 
и расширения nлощади существующего аэровокзала в международном 

аэропорту и намечено построить новый аэровокзал и бетонированную 
площадку для стоянки самолетов. В своем выстуnлении 2 марта . 
(см. также выше nункт 85) губернатор Рассел отметил, что· замена 
аэровокзала в международном аэроnорту является весьма важной зада
чей, .однако, к сожалению, в течение I977 года будут проведены 
лишь незначительные работы по ремонту и реконструкции. ·Он добавил, 
что часть этого nроекта, по-видимому, будет финансироваться из 
нового источника nомощи - Европейского фонда развития, к которому 
Территория nолучила доступ, поскольку она является ассоциированным 
членом ЕЭС. Он также указал, что в течение I977 года будут рас
смотрены и решены воnросы nроектирования и финансирования этого 
проекта. 

I3I. Авиакомпания "Линеас аереас костарисенсес, С.А." (ЛАКСА) и 
"Кайман эйрвейс, лтд" (САЛ), местная авиалиния, 60 nроцентов 
акций которой принадлежит прав и те ль ству территории, а 40 nроцентов -
ЛАКСА, ОСУ,Ществляют регулярные авиарейсы между Территорией и 
Майами,. Ямайкой и Коста-Рикой. САЛ также осуществляет полеты между 
островами. Авиакомnания Соединенных Штатов "Сауэерн эйрвейс, инк" 
также обесnечивает ежедневные рейсы между территорией и Майами. 

I32. Как отмечалось в nредыдущих докладах Специального комитета, 
порт Джор.r:.":т~уне. расширяется и модернизируется. В своем недавнем 
выступлении no бюджету (см. также выше пункт 90) секретарь по 
финансовым вопросам сообщил, что стоимость этого про~~~а рекон
струкции nорта составит nриблиэительно 4 млн. долл. К.О., включая 
стоимость эемли, которая в то время составляла 337 425 долл. К.О. 
На конец I976 года расходы по nроекту уже составили около 3,I млн. 
долл. К.О. Банк развития карибского района предоставил 
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:ии 

2 млн. долл. К.О. для покрытия части стоимости проекта, а ост~льные 
средства до~жны быть покрыты за счет местных доходов. Однако 
в 1976 году иэ-эа трудного финансового nоложе~ия .территории nрави
тельство nопросило предоставить доnолнительвыи заем в рQэмере 

500 000 долл. К.О., предоставление которого в настоящее время 
рассматривается этим банком. Секретарь no финансовым вопросам 
также сообщил, что этот проект будет завершен в течение I977 года. 

133. Постоянное улучшение и расширение средств электросвязи в 
Территории стимулировалось спросом финансовых учреждениМ, находящих
ся в Территории, а это, в свою очередь, способство~ало увеличению 
nоnулярности nоследней как международного делового центра. 
Компания "Кейбл энд вайерлес (Вест ин·дис), лтд." имеет монопольные 
nрава на обесnечение коммерческой телефонной, телеграфной и теле
тайnной связью. Международное телефонное обслуживание осуществля
ется 24 часа в сутки. В I972 году был nроложен подводный коаксиаль
ный кабель к международному распределительному центру на Ямайке, 
где осуществляется автоматическая связь с абонентами во всех 
частях света, что позволило добиться отличного качества приема. 
На Каймановых островах сс;iмое высокое соотношение в мире числа 
абонентов международной телексной связи к численности населения в 
целом,и в I974 году на каждые 200 человек уже приходилась одна 
телексная линия. 

134. Компания "Карибиен ютилитис компани, лтд" и "Кайман-Брак 
nауэр энд лайт компани" являются двумя единственными государствен
ными комnаниями в Территории, снабжающими электроэнергией соответ
ственно остров Большой Кайман и остров Кайман-Брак. В территории 
не существует какой-либо центральной системы водоснабжения и 
системы очистки сточны~·вод; водоснабжение гостиниц и частных 
домов осуществляется эа счет дождевой и колодезной воды, а для 
очистки стока используются двухярусные отстойники. В своем недав
нем выступлении по бюджету секретарь по финан.совым вопросам 
отметил, что вопрос водоснабжения и очистки стока в настоящее время 

рассматривается. Груnпа консультантов, назначенная nравительством 
в 1975 году, в рамках nроекта технической помощи Соединенного Коро
левства, обнаружила, что почвенные воды в районе. Джорджтауна 
загрязнены и что настоятельно необходимо ввести надежную·систему 
санитарно-гигиенических мер. Почвенные воды на острове Кайман-Брак 
и Малый Кайман не загрязнены, и, следовательно, там необходимо 
лишь усовершенствовать систему. Секретарь no финансовым вопросам 
также отметил, что для осуществления подобного проекта могут 
nотребоваться весьма значительные финансовые средства и nоэтому, 
nо-видимому, будет необходимо осуществлять его поэтапно, nервона
чально в тех районах, где имеется наиболее острая потребность" 
Соответствующий член Исполнительного совета отметил, что этот 
доклад консультантов будет рассматриваться совместно с предложениями 

частных фирм, касающихся как водоснабжения, так и очистки. 
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Гос~даыственные финансыV 

I35. Пересмотренная смета местных поступлений на I976 год, осно
ванная в основном на таможенных пошлинах, сборах с компаний, 
nродаже марок и· налоговых сборах с продажи имущества, налоговых 
сборов с nрибывающих туристов и с гостиниц, составила около 
II,б млн. долл. К.О. После nокрытия дефицита за I975 год эта 
сумма уменьшилась и составила в чистом виде около II,2 млн. 
долл. к.о. 

I36. Пересмотренная смета расходов на этот же год составила в 
целом около I0,4 млн. долл. К.О. по статье текущих расходов и 
окохо I млн. долл. К.О. по статье движения каnитала, что привело 
к дефициту за этот год в размере II7 IIб долл. к.о. Расходы, · 
nокрываемые за счет за~мов (включая займы в рамках помощи Соеди
ненного Королевства, за~мы ЕRнка ра~вития Карибского ра~она и 
займы местных коммерческих банков), составили около 2 млн. долл. 
К.О., что увеличило общие расходы до I3,4 млн. долл. К.О.· 

I37. В течение I97б года 58 OI8 долл. К.О. было истрачено на 
..nрое:кт, осуществляемы~ с I975 года, и эта сумма является nоследней 
~рамках безвозмездно~ помощи Соединенного Королевства, которая 
прекратилась 3I марта I974 года, хотя работа по прое:ктам, утверж
денным в рамках соглашени~. о безвозмездной· помощи, продолжалась 
до их завершения. В своем выступлении 2 марта I977 года (см. выше 
также nункт 85) губернатор Рассел сообщил, что за nериод с апреля 
I977 года по март I978 года ассигнования в рамках nомощи Соединен
ного Королевства по статье финансирования проектов установлены в 
размере 200 000 долл. К.О. Кроме того, он сообщил, что переговоры 
с министерством иностранных дел и по делам Содружества Соединенного 
Королевства были усnешными в nлане продолжения каnитальной nомощи 
Великобритании в течение следующих трех лет и эта nомощь в 
I977/78 годы составит 300 000 фунтов стерлингов, в I978/79 годы -
200 000 фунтов стерлингов, а в I979 году, когда эта nомощь будет 
nрекращена, она составит IOO 000 фунтов стерлингов. 

I38. Смета доходов на I977 год составила около I2,6 млн. долл. 
К.О. Источниками этих nостуnлени~ являются налоговые сборы с 
банков и трест-комnани~, налог на алкогольные и табачные изделия, 
введенный в декабре I97б года, nоступления от которого, :как предnо
лагается, составят 700 000 долл. К.О., и отчисления в размере 
IOO 000 долл. К.О. за nредnолагаемые оnерации по nерегрузке нефти 
на острове Малый Кайман (см. выше nункт I26). 

llj См. nриложение IV к настоящему докладу, где подробно из
лагается nравительственная смета доходов и расходов за nериод с 

I975 по I977 год. 
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I39. Смета расходов, финансИруемых за счет местных поступлений, 
.составляет около 13,2 млн~. долл. К.О., из которых 11,2 млн. долл. 
К.О. выделяется на текущие расходы и I,4 млн. долл. К.О. на 
каnитальные расходы, а также приблизительно 560 000 долл. К.О~ 
выделено в основном на повышение заработной платы государственных 
служащих. Дефицит _ _?_~_этот- rоп, составляющий прюt.ерно 570 000 долл. 
К.О., совместно с де~ицитом ·за 1966 год составит в целом на конец 
1977 года примерно 750 000 долл. К.О. Основными текущимИ расходами 
ЯБЛ?ются финанси~ование_ и строительство (2 млн. долл. К.О. или 
I8 ·nроцентов от общих текущих расходов); образование (1,7 млн. 
долл. К.О. или 15 nроцентов) и здравоохранение (1 млн.долл. К.О. 
или 9 nроцентов). Предполагаемые капита~ьные затраты, покрываемне 
за счет займов (включая займы Соединенного Королевства и предпо
лагаемый займ Банка развития Карибского района на проект рекон
струкции порта), составят около 1,4 млн. долл. К.О., что увеличива
ет общие бюджетные расходы на 1977 год до nриблизительно 14,6 млн. 
ДО}[Л. К.О. 

I40. На I января I976 rода общий r9су~арственный долr был несколько 
боnьше 7,1 млн. долл. К.О., включая по займам Соединенного Коро
левства в разм·ере 1,1 М.:"{Н.долл. К.О., 2,2 млн.долл. К.О. no займу 
Банка развития Карибского района и займам местных банков в размере 
3,8 млн.долл. К.О. 1/. Выплата по займам составит ~ 1977 году 
nрv.~лизитель-но 1. млн. долл. К.О., за исключением займов в рамках 
nомощи Соединенного Королевства и займов Карибского банка, выплата 
по которым отсрочена. Как сообщил секретарь по финансовым вопросам, 
ежегодная выплата д6стигла 10 nроцентов от текущих обычных доходов, 
что является преДелом, соответствующим долгосрочной перспективе. 
Он отметил, что практика чрезмерного государственного долга не 
яв~яется столь необычным явлением и собл~зн велик, однако Каймановы 
острова должны проявлять осторожность. 

I4I. На период 1972-1976 годов ПРООН установила нераспределенные 
ориентировочные nлановые задания для Карибского бассейна (включая 
Каймановы острова). Программа по странам для этого района, 
оQнованная на ориентировочных плановых заданиях, которая была 
утверждена Советом ·уnравляющих ПРООН в начале I974 года на nериод 
1974-1978. годов, была _соответственно изменена. Общие фонды, 
имеющиеся в наличии у ·территории на 1967-1975 годы, составляли 
??2 178 долл.США, в то время как средqтва' ассигнованные в течение 
11 месяцев, заканчивающихся в ноябре I976 года, составляли в цело~ 
I34 000 долл. США. В течение рассматриваемого периода Каймановы 
острова также участвовали в мноrоостро$ных проектах, nроектах по 

странам и региональнь~ проектах. 

!/ См. подробную информацию о государственном долге в nри
ложении У к настоящему докладу. 

- 47 



D. fQциальное пот.ожение 

1. Рабочая сила 

142. Помимо мор_ских ремесел на Каймановых островах до недавнего 
времени существовали весьма ограниченные возможности обеспечения 
занятости. К конuу 60-х годов превращение данной территории в ку
рорт для туристов и "налоговый. рай" снизило эмиграuию и побудило 
жителей Каймановь~ островов возвратиться домой. Кроме того, при
ток иностраннь~ капиталовложений вызвал острую нехватку рабочей 
силы и привел к массовому приезду рабочих, в частности квалифиuи
рованных рабочих, из-за рубежа. Однако с 1975 года в результате 
всемирного спада и ·насыщения спроса в некоторых областях развития, 
в частности секторе строительства, возможности получения работы в 
Территории уменьшились. В своем последнем выступ:аении по бюджету 
(см. также выше пункт 90) секретарь по финансовым вопросам г-н Джон
сон в своем обзоре экономического положения за последние два года 
сообщил, что впервые за десятилетие была зарегистрирована безрабо
тица. Он отметил, что безрабатиnа не носила серьезного характера 
и что nрогноз на I977 год показывает некоторое улучшение в строи
тельной промышленности, что должно улучшить положение в плане без
работиuы. 

I43. Согласно списку безраб отн~rх, который ведется правительством, 
на конеu I976 года число зарегистрированных безработных составляло 
I09 человек. Из· них 53 проuента составляли конторские и торговые 
служащие, ll nроuентов - nрислуга, IO проuснтов -разнорабочие, 
5 проuентов - офиuианты, а остальные - различный род занятий. 

I44. В I976 году nравительство назначило сотрудника по трудовым 
воnросам, в обязанности которого входят следующие функuии: 

а) разработать регистр занятости и заnисывать соответствую
щую информаuию о нанимателях и рабочей силе; 

ь) составить сnисок рабочих, ищущих работу, а также nодобный 
же список рабочих-иммигрантов, работающих по временным разрешениям 
на устройство на работу; 

с) поощрять нанимателей давать уведомление о вакансиях неза
висимо от того, заnолняют ли они их сами или нет, с тем чтобы со
трудник по трудовым воnросам мог nолучать информаuию о рабочей 
си.:tе; 

d) требовать от нанимателей, которые просят разрешение на 
устройство на работы, во-первь~, сообщать сотруднику по трудовым 
вопросам подробную информаuию ь имеющихся вакансиях, чтобы он мог 
проконтролировать соответствие предлагаемь~ условий обычаям и nра~
тике и обоснованность требуемой квалификаuии с учетом предлагаемои 

работы; 
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е) изучать все заявки на разрешение на устройство на работу 
и nроверять, чтобы рабочие-иммигранты имели необходимые для данной 
работы навыки и оnыт; 

· f) о1:щ~ывать nомощь Совету по защите жит~лей Каймановых островов_, 
(см. ниже), когда он рассматривает воnрос о возобновлении разеешения на 
устройство на работу, nутем nредставления ему необходимой-информа-
ции о рынке рабочей силы, чтобы в случах, когда должна быть сокра
щена численность рабочих-иммигрантов, были сохранены рабочие, ко
торые имеют самую высокую квалификацию и хорошо зарекомендовали се-
бя на раб о те; 

1' g) nоддерживать связь со старшим сотрудником no воnросам об-
разования и с сотрудником по воnросам государственной службы, с 
тем чтобы обесnечить выnускникам школ nомощь в nодыскании подходя
щей работы; 

h) оказывать onpe деленную консультативную nомощь рабочим и 
служащим и собирать информацию об условиях работы, с тем чтобы дать 
ясный и бесnристрастный совет тем рабочим, которые имеют разногла
сия со своими наниматежями, и новым рабочим, nрибывающим в Террито
рию, которые могут нуждаться в консультации в отношении·обычаев и 
nрактики. 

I45. Иммиграция в те.рриторию входит в юрисдикцию Совета no защите 
Каймановых островов. Функnии Совета, который создан в соответст
·вии с 3аконQм о защите жителей Каймановьсr островов от I97I года, 
включают установление в случае сомнения статуса гражданина Кайма
новых островов, nредоставление статуса гражданина Кайм:..1новых Qст
ровов и выдачу лицензий на занятие, nриносящее доход (разрешение 
на работу), лицам, н~ имеющим статуса гражданина Каймановых остро
вов. 

146. В соответствии с Законом о защите жителей Каймановых остро
вов от I97I года, статус гражданина Каймановых остl?.овов nриоб-

. ретается либо по nраву_, либо по nожалованию. Статус граждани-

на Каймановы~ островов - это приобретенное nраво nодданного 
ВелИкобританИи_,· который: а} родился в _терьшт_q_рии , __ илУ!__ родители 
~?ТОрого в момент его Р-QЖдениg пр9живали ил~ находились в 
территориИ;-- - -ь) -- поёто:Ян~о nроживал в терр~тgри_!1, когда всту
nил в силу Закон о защите жителей Каймановых островов; 
с) , · яв.ЛялсЯ ·- жителем т-ерри-тории . в течение nяти из семи лет до nри
нятия этого закона; или которому d) был nожалован статус гражда
нина Каймановьсr островов на nять или более лет; е) является ре
бенком, внебрачным ребенком или усыновленным ребенком не старше 
I8 лет лица, имеющего статус гражданина Каймановъсr островов; 
f) · является гражданином Соединенного Королевства и колоний в соот
ветствии с nожалованным губернатором удостоверением о натуралиэа
~и~ согласно британским законам о национальности и статусе иност
ранцев I9I4-I943 годов, или удостоверению о натурализации или 
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регистрации в соответствии с законами о британской национальности 
I~48-I965 годов. Чтобы nолучить статус граждайина Каймановых ост
ровов no пожалованию, лицо должно являться nодданным Великобрита
нии, быть старше IB лет и являться житежем территории в течение 
5 лет или более до представления заявления. После получения nожа
лования лицо должно иметь на Каймановых островах место nостоянного 
жительства. 

147. В марте I977 года на первой сессии Законодате~ьного собра
ния был принят законоnроект о внесении поправок в Закон о защите 
жителей Каймановь~ островов от I97I года. Предлагая этот законо
nроект, г.лавный секретарь г-н Фостер заявил, что предложенные из
менения касаются не национальности, а необходимых условий для по
Аучения и пользования статусом гражданина Каймановых островов. 
Основное изменение касается приобр тения статуса гражданина Кай
мановых островов по праву, который предоставляется автоматически 
британским подданным, зарегистрированным в качестве граждан Сое
диненного Королевства и Содружества наций в территории. Как от
метил г-н Фостер, nодобные лица будут nолучать nраво на постоян
ное жительство лишь в будущем. Он добавил, что nоложение о nри
обретений статуса no рождению также изменяется, и в будущем ребе
нок, рожденный в территории или вне ее, будет рассматриваться как 
гражданин Каймановь~ островов лишь в случае, если один из родите
лей является жителем Каймановых островов и оба они nостоянно nро
живают в территории. Законопроект содержит nоложения по охране 
nрав, полученных в соответствии с nредыдущими законами. 

148. Г-н Фостер также объяснил, что в соответствии с законоnро
ектом лицам с внешними доходами, или возвратившимся в террито

рию, nредоставляется возможность получить nостоянное жительство в 

течение шести месяцев после nрибытия в· территорию вместо обычного 
nериода ожидания в ~ечение года. 

I49. В ходе nрений г-н т.м. Бодден заявил, что "входом в любую 
страну являются ее законы об иммиграции" •. Каймановы острова ~вля
rотся небольшой территорией с ограниченными ресурсами и ограничен
ной экономикой, и иммиграция, если ее не контролировать, может 
оказаться 11 чудовищем, которое может nроглотить насr•. Он также 
указал, что в основном законе имелось несколько лазеек, которые 
следует nрикрыть. Многим было позволено. регистрироваться в тер
ритории в качестве подданнь~ Великобритании и nолучать статус 
гражданина Каймановых островов без какого-либо труда. Подобное 
положение, если оно будет продол~аться, позволит людям nрибыва~ь 
в территорию и конкурировать с жителями Каймановых остров9в, имею
щими их nриродное право по рождению. Касаясь статуса детеи, ро
дившихся в территории, г-н 11одден заявил, что в будущем, чтобы 
просить о предоставлении статуса по nраву, они должны иметь родст
венные связи со страной, а не быть лишь 11 nерелетными птицаМИ 11 • 
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I50. Г-жа Анни ... Х.Бодден, единственный чх::ен Законодательного собра
ния, выстуnившии nротив законоnроекта, заявила, что, хотя она соглас

на с необходимостью несколько усилить Закон о защите жителей Кайма
новых островов, nредлагаемые меры идут слишком далеко. Jtебенок, 
родившийся за границей у родителей, являющихся жителями Каймановь~ 
остыовов, всегда сохранял некоторые nрив:илегии в территории" и так 

дожжно быть в будущем. Ребенок, родившийся в территории;- должен 
иметь_ nраво no достижении совершеннолетия выбрать свое гражданство .. 
Она добавила: "Любой ребенок, родившийся на Каймановых островах, 
и1.1еет nраво быть гражданином Каймановых островов no рождению. Я. 
Hf могу согласиться с тем, что он или она должны быть людьми, не 
имеющими гражданства 11

• 

151. Г-н С. Эбанкс, выстуnая в nоддержку законоnроекта, отметил, 
~то в связи с уменьшением количес~ва рабочих мест, жители Каймано
зь~ островов нуждаются в защите. Иностранцы занимают те места в 
правительстве, банках и т .д., которые должны nринадлежать жителям 
:{аймановых островов; и зто явл.яется причиной, по которой иност
ранцы хотят остаться. 

I52. Г-н т.м. Бодден заявил, что этот законоnроект не касается 
ни воnросов разрешения на устройство на работу, ни двойной нацио
нальности. Он устранит неравноnравие, в соответствии с кuторым 
граждане содружества имеют·больmие nрава, чем граждане Соединенно
го Королевства, и сохранит наследие этой страны как в социальном, 
так и экономическом nлане. Что касается лиц, родившихся в стране 
или вне ее, в законоnроекте добавляется лишь требование, чтобы один 
из родителей являлся жителем Каймановых островов. Цель данного 
законопроекта и последующих мероприятий заключается в том" чтобы 
закрыть существующие лазейки и контролировать въезд нежелатель
нъrх лиц. 

I53. После nринятия Закона о nрофессиональнь~ союзах от I942 года 
в территории было зарегистрировано два лрофсоюза: филиал Всемирно
го союза моряков, зарегистрированный в I959 году, и Ассоциация зо
дителей такси Каймановьсr островов, зарегистрированная в I965 год7. 

2. Здравоохранение 

I54. Медицинское обслуживание находится nод контролем главного 
медицинского сотрудника, хирурга, который возглавляет лравительст
венный госnиталь в Джорджтауне. Ему nомогают четыре врача, техниr.
дантист, инспекторы в области здравоохранения, медицинские сестры 

, и другие медиnивекие работники. В июле I97б года _администратор 
1 госnиталя, назначенный в I973 году для работы по улучшению общего 
j медицинского (\бслуживания, nокинул территорию в. связи с окончанием 

J ~<антракта. 

) 
~ 
' 
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I55. В феврахе I97б года в·госпитале в Джорджтауне был открыт но
вый больничный стационар, расходы на строительство котl)роrо состави
ли бОО 000 долл. К.О. В нем имеется тридцать одноместнь~ палат,и 
он оснащен современным оборудованием. На острове Кайман-:.рак име
ется небольтая больница "Фейс хоспитал", nостроенная за счет добро
вольнь~ взносов, руководство которой в настоящее время осуществля
ет nравительство в лице медицинского сотрудника. Также сущР~'Т'"RуiОТ 

обслуживаемые медицинскими сестрами амбулатории в Вест-Бее, iодден
тауне, Ист-Энде и Норт-Сайде. 

I5б. Значение борьбы с комарами в территории объясняется тем, что_ 
туризм является одним из основных секторов экономики. Борьба с ко
марами была nоручена Отделу по изучению комаров и борьбе с ними 
(МРСУ), который начал свою деятельность в I9бб году. МРСУ исполь
зует два метода борьбы с комарами: физический (выборочное затопле
ние или осушение заболоченных участков для ликвидации районов раз
множения комаров) и химический (оnрыскивание инсектицидами с исполь
зованием либо оnрыскивателей, установленнъ~ на автомобилях, либо 
оnрыскивания с самолета). 

157. В соответствии с бюджетной сметой на I977 год текущие расходы 
на медицинское обслуживание несколько nревысят I млн. долл. к.о., 
что незначительно превышает сумму, истраченную в течение I976 года. 
Плата за медицинское, зубоврачебное и больничное обслуживание за 
I977 год составит, как ожидается, около I77 5~0 долл. К.О. 
(I44 000 долл. К.О. в I97б году). В I977 году МРСУ из бюджета вы
деляется около 550 000 долл. К.О. (460 590 долл. К.О. в I976 году). 

3. Социальное обслуживание 

I58. В течение I976 года Национальный совет социального обсхужи
вания (НССС), созданный в I975 году, nри участии nравительства и 
частнъ~ учреждений и лиц завершил большую часть крупных nроектов, 
nредложеннь~ и заnланированных на этот rод. В число этих nроектов 
входят откр'ытие 11Лайтхауз скул", центра для психически и умственно 
неnолноценных детей в Вест-Бее и детских садов в Норт-Сайде и 
Джорджтауне. Среди других nроектов НССС - общинная би(лиотека, 
открытая в Ист-Энде. 

Е. Положение в области образования ----------------------
I59. Система образования находится в ведении избранного члена 
Исnолнительного ~овета, ответственного за вопросы здравоохранения, 
образования и социального обслуживания, который консультируется с 
Советом по образованию в вопросах въwаботки политики в области 
образования и контроля над деятельностью nравительственных ш~ол. 
Образование является бесплатным и обязательным для всех детеи в 

возрасте от 5 до I5 лет. 
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IбО. Имеется девять nравительственнь~ начальнь~ школ, три из кото
рых расположены на острове Кайман-iрак. В I976 году общее число 
учащихся составляло I 402, а школьного лерсонала - 56. В средней 
школе Каймановь~ островов на острове Большой Кайман обучалось 
I I92 учащихся, а школьный лерсонал составлял 89 человек, включая 
административных сотрудников, В отделении этой школы на острове 
Кайман-~рак обучалось I92 учащихся, лерсонал составлял I3 человек~ 
Также имеется пять частных школ, две из которых имеют средние клас
сы. В I976 году в этих школах всего обучалось 728 учащихся в на
ча~ьнь~ классах и Iбi - в средних классах. 

:о- Iбi. Территория не может обеспечить необходимыми учителями все 
школы. В результате этого больШая часть сотрудников школ набирает-

- cn из районов Карибского моря, Соединенного Королевства, Соединен-
е- ных Штатов и Канады (см~ миже). 
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I62. В общинном коллед~, открытом в октябре I975 года, в I976 го
ду обучалось 22 человека. Временное разрешение, выд!'>.нное на дея
тельность международного колледжа Каймановых островов, независимо
го частного учреждGния, связанного с несколькими университетами 

Соедин&ннь~ Штатов, было nродлено еще на один год. - В начале 
I977 года 34 студента обучались за границей на учебных курсах, и 
обучение некоторых из них nолностью или частично оплачивается пра
вительством. Расходы nравительства на предоставление стипендий и 
обучение в I976 году составили 93 000 долл. к,о. iанк развития Ка
рибского района также имеет программу предоставления ссуд студен
там для nолучения высшего образования j_/. 

Iб3. В своем выстуnлении в марте I977 года (см. также выше 
nункт 85) губернатор Рассел nодчеркнул необходимость удельния осо
бого внимания nодготовк"' кадров и nолучению высшего образования для 
nовышения квалификации жителей Каймановь~ островов, занятых как 
в rосударственном 1 так и частном секторах. Правительство будет 
ооесnечивать 1 чтобы ни один кандидат 1 имеющий необходимые зна
ния для продолженил учебы 1 не был вынужден nрерывать свою 

учебу из-за отсутствия средств; чтобы nодчеркнуть то значение, ко
~орое придается данной политике, I977 год будет назван годом nодго
товки кадров и образования (см. также :еыше nункт 85). Он так~е 
объявил о том, что закон Каймановых островов об образовании от 
1968 года, а также nолитика в о.бласти образования в течени~ этого 
rода будут nсресмотрены. Учитывая, что II9 из I57 учителеи набира
ются за рубежом, большеР- внимание будет уделено подготовке учите
лей. Еольшее, чем в настоящее время, внимание следует уделить про

фессиональной подготовке. 

j/ Подробную информацию об учащихся, nроходящих подготовку и 
обучение за рубежом, см. в nриложениях VI и VII к настоящему докла
ду. 
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II. ПРОГРАММА ПОСЕЩЕНИЙ И ВСТРЕЧ 

А. Встреча с губернатором I8 аnреля I977 года 

I64-. В ответ на воnрос о том, каковы намерения Соединенного Коро
левства в отношении дальнейшего nолитического и конституционного 
развития Каймановых островов, губернатор сообщил выездной миссии, что 
Соединенное Королевство весьма гордится своей деятельностью по деко
лонизации, nроцесс которой nродолжается. Одна из функций губерна
тора заключается в том, чтобы народу, который имеет nраво nринимать 
решения в отношении своего будущего, nредоставлялось конституцион
ное nраво выбора. Население Каймановых островов хотело бы сохранить 

status quo. 

Iб5. В начале этого года г-н Патрик С.Дафф и г-н Гарри С.Х. Стэнли, 
являющиеся сотрудниками министерства иностранных дел и по делам 

Содружества Соединенного Королевства имели весьма откровенную 
встречу с членами Законодательной ассамблеи для обсуждения с ними 
их nозиции no конституционным воnросам. Члены Законодательного 
совета заявили, что население территории не хочет каких-либо измене
ний в конституционном плане. 

Iбб. Что касается воnроса о nредседателе в Законодательном 
собраний, то его функции nо-прежнеr~ осуществляет губернатор. 
Он nредставил документ на неофициальном.. заседании 
Исnолнительного совета, в котором настоятельно рекомендовал 
выбрать сnикера, как это nредусмотрено в конституции, однако nредло
жение было отклонено. Далее он отметил, что иногда во время 
заседаниИ nроисходят горячие словесные баталии, которые должны строго 
регулироваться nредседателем. По-видимому, из-за того,- что населе
ние Каймановьш островов мало, трудно найти бесnристрастного пред
седателя. 

Iб7. Губернатор далее сообщил, что жители КаИмановьш островов обес
nокоены неустойчивым характером своей экономики, двумя основными 
опорами которой являются туризм и морские финансовые оnерации. Они 
оnасаются того, что в случае nолучения независимости, может произойти 
свертывание деловой активности, что, как они заявили, nроизошло в 
других местах. 

Iб8. После nоследних всеобщих выборов nолитические деятели оnублико
вали зв.-явление, в котором они выразили свою оnnозицию дальнейшему 
конституционному развитию. 

Iб9. Подводя итог, губернатор вновь заявил о том, что конечной 
целью управляющей державы в отношении Каймановьш островов является 
самооnределение, однако Соединенное Королевство всегда ясно подчерки
вало, что оно будет руководствоваться желаниями народа. Народу 
всегда предоставляется nраво выбора. 
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I?O.. Отвечая на вопрос, почему должность министра финансов и 
должность генерального прокурера по-прежнему занимают невыборные 
члены Исполнительного совета, губернатор заявил, что с учетом будущего 
назначения советника по конституционным вопросам, занятие этой 

то , должности "членом Исполнительного совета" рассматривается как весьма
краткосрочное явление. Как и в других местах, можно ожидать, что 
на последующем конституционном этапе выборные члены займут финан
совые и правовые должности. Он передал свои полномочия в области 
финансов и развития секретарю по финансовым вопросам, который 

ь является жителем Каймановых островов. 

~-

i 
iти 

<О-

ки-

I?I. Касаясь предложения о том, чтобы полное внутреннее само
управление распространялось на больший период, чем I8 месяцев, губер
натор сообщил, что этот вопрос следуе·т передать на рассмотрение 
г-на Дафф~ и г-на Стэнли из министерства по иностранным деhам и 
делам Содружества в Лондоне. Высказывая свое личное мнение, он 
заявил, что этот вопрос являетс.я весьма сложным. 

I?2. Он информировал миссию о том, что восемь лет назад на островах 
существовали nолитичеёкие партии, но они самераспустились перед 
выборами 1972 года. На nоследних выборах (I976 год) группы канди-

\ датов поддерживали друг друга, имея свои собственные платформы. Впер-

1

-, вые они, по-видимому, имели действующий политический механизм. Боль
шинство из настоящих членов ~аконодательного собрания не являются 
nрофессиональными поли!l'ическими деятелями, среди них два водителя 
автобусов, один лавочник, два страховьш агента и один бухгалтер. 

1 
Лишь немногие из_ членов Собрания представляют крупных nредприни
мателей. 

I73. Борьба на прошлых выборах осноiВывалась в основном на критике 
nредыдущей администрации, в частности, в вопросах общественных 
расходов и общественных работ. Ее программы и личные качества 
членов Исполнительного совета также подверглись критике. Наблю
далась диффамация населения и взаимные обвинения в отношении того, 
что другая сторона хочет конституционньш изменений. 

174. Отвечая на вопрос о том, в какой степени стабильность мнений 
населения зависит от продолжающегося британского присутствия, 
губернатор заявил, что присутствие Соединенного Королевства и 
флага Соединенного :Королевства тем или иным образом содействует 
стабильности в территории. Стабильность nредставляет собой 
нечто весьма ценное для жителей островов. Они боятся вступить в 
неизвестность. Каймановы острова вышли из Карибского сообщества 
(КАРИКОМ), хотя они являются членом связанных с ним органов. Они 
nредпочитают наnравлять своих детей на учебу в Соединенное Ко-_ _ 
Ролевство или Соединенные Штаты, несмотря на т_о, что 9ни 
nлатят свой взнос в университет Вест-Индии. Существует стремление 
к полной изолированности, однако они чувствуют себя в безопасности 
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в качестве колонии "короны". Кроме того, будучи мореплавателями, 
они много путешествуют и nоэтому хорошо информированы о других 

частях света. Они очень горды своими достижениями. В территории 
весьма распространен национализм. 

I75. Говоря о границе территориальных вод, губернатор сообщил, что 
принято решение расш~рить границу до 200 морских миль, однако это 
решение поставило nроблемы патрулирования. Территория не имеет 
ни военного, ни патрульного судна, и выражается сомнение в том, что 

управляющая держава возьмет на себя бремя патрулирования во всех 
водах своих территорий в Карибском море. 

I7б. Что касается будущих источников средств для развития после 
I980 года, когда Соединенное Королевство прекратит выделение бес
процентных займов Каймановым островам, то губернатор отметил, что 
эта территория никогда nолностью не полагалась на помощь, и он 

надеется, что эта страна сможет получить финансовые средства из 

таких финансовьсr учреждений, как Банк развития Карибского района 
и местные банки. Он далее отметил, что существует предел развития 
инфраструктуры, необходимой для небольших островов, и что доход на 
душу населения составляет 2 000 долл. США в год (см. ниже 
таблицу З). 

I77. Губернатор кратко рассказал Миссии о демонстрациях, которые 
произошли в прошлом году. Он сказал, что было две демонстрации: 
одна перед рождеством и другая сразу после рождества. Обе были 
вызваны недовольством рядом вопросов: новыми мерами в области 
доходов, планом развития, обнародованном для публичного обсуждения, 
и неудовлетворенностью кадастровой съемкой болотистой местности. 
Эти демонстрации также были связаны с выборами. Меры в области 
доходов были вызваны необходимостью обеспечить основное обслуживание 
и были приняты Законодательным собранием. Сnециальный комитет, 
созданный дirя расследования nричин недовольства, в основном реко
мендовал сохранить status quo. План развития был рассмотрен апелля
ционным трибуналом, созданным для рассмотрения исков и жалоб 
отдельных лиц. Доклад трибунала вместе с измененным планом развития 
был затем представлен Законодательной ассамблее для рассмотрения и 
принятия решения. 

I78. Касаясь вопроса о сельскохозяйственном производстве, губерна
тор заявил, что его необходимо улучшить, с тем чтобы использовать 
местные ресурсы, создать больше рабочих мест, сохранить иностранную 
валюту и в меньшей степени зависеть от внешних источников в буду
щем. Главный сотрудник по воnросам сельского хозяйства более подроб
но займется этим вопросом. Он сообщил, что существуют такие сельско
хозяйственные предприятия, как "Тертл фарм" (сnециализирующаяся на 
разведении зеленьDС черепах) и "Ботузллз" (nтицеферма, а также две 
гидропонные фермы (см. пункт I22 выше). По традиции женщины 
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не занимаются выращиванием сельскохозяйственных культур или корне
плодов, а поскольку мужчины традиционно занимались морским промыслом, 

крестьянское сельское хозяйство развито весьма слабоо Сейчас 
предпринимаются попытки расширить земледелие среди крестьян путем 

снабжения семенами и удобрениями для их использования на обраба
тываемых участках земли" Негативное отношение к сельскому хозяйству 
за последние три года изменилось, что можно видеть на примере 

возрождения мелких селЬскохозяйствепнюс ферм. 

I79o Территория изучает возможность участия в региональной системе 
сотрудничества в рыболовстве, в соответствии с которой сбыт будет 
обеспечиваться Ямайкой" 

I80o Помимо стимулирования развития сельскохозяйственного потенциала 
территории, нынешняя администрация стремится диверсифицировать эко
номику" Льготы предлагаются мелкомасштабному промытленному развитию, 
и после последних выборов Законодательное собрание избрало члена 
Исполнительного совета, ответственного за вопросы туризма, авиации и 
торговли" 

I8Io Поскольку жители Каймановь~ островов традиционно являются 
мореплавателями, предполагается, что можно создатр учреждение для 

обучения морским профессиямо Губернатор сообщил, что правительство 
рассматривает возможность введения регистрации и учета судоБо Пра
вительственный комитет рассматривает различные асп~кты подобного 
проектао 

I82o Губернатор информировал Миссию о том, что в ходе второго этапа 
развития намечено обсудить с компанией по перегрузке нефти на острове 
Кайман-Брак вопрос о выделении капиталовложеrrий, необходимых для 
обеспечения электроэнергией остальной част~ острова, а также дорог 
и силового оборудования" Предполагается, что рабочая сила будет 
набираться в основном с острова Кайман-Брак" 

I83o Отвечая на вопрос о том, вызывает ли присутствие много
национальных корпораций какое-либо недоволь'ство среди жителей, ..., 
губернатор заявил, что деятельность многонациональных корпорации 
не связана с землей" Корпорации действуют в учреждениях и поэтому 
их присутствие не особенно заметноо 
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Ве Вет еча с членами Йсполнительного совета 
I8 аnреля I ____ ~ 

I84. Губернатор Рассел nредставил Выездной миссии членов Исnолни
тельного совета и затем покинул место встречи ~о 

I85. Посол Вунибобо, председателЪ миссии, выразил признательность 
за nредоставленную возможность встретиться с Исnолнительным сове
том и выразил надежду, что зта встреча даст возможность миссии 

составить ясное представление о положении дел на островах, с тем 

чтобы более nодробно информировать Организацию Объединенных Наций. 
Он задал вопрос, почему"член" Исполнительного Совета не называется 
"министрам". 

I86. Ген'еральный прокурор объяснил, что конституционно территория 
имеет не кабинет министров, а Исполнительный совет, и название "член" 
Совета было сочтено уместным для членов Совета. 

I87. Один из членов миссии сообщил, что целью миссии является 
не навязывание своего мнения, а стремление выяснить волю народа. 

Ежегодно Специальный комитет получает доклады от Соединенного Коро
левства о nолитическом, образовательном, социальном и экономическом 
развитии территории. Цеnь миссии заключаетсР- в том, чтобы оnределить, 
насколько эффективно правительство Соединенного Королевства выnолня
ет свои обязанности no отношению к территории. Он nоинтересовался, 
как члены Совета оценивают nолитическое будущее островов. 

I88. Каnитан Киркконнел заявил, что, no его мнению, судьба благо
склонна к Каймановым островам в том отношении, что они находятся 
под руководством и защитой nравительс·тва Соединенного Королевства 
в течение трехсот лет. Свобода, которую они имели до настоящего 
момента, не была бы столь полной, если бы они были независимыми. 
для того чтобы быть независимыми, острова не имеют необходимой ра
бочей силы или ресурсов. Недавно правительство Соединенного Коро
левства предоставило экономиста для оказания nомощи в анализе nер

вого этаnа создания nредлагаемой станции для nерегруЗки нефти на 
острове Малый Кайман и обещало оказать nомощь на втором этапе, в 
ходе которого будут nостроены береговые сооружения. Соединенное 
Королевство также обещало помощь в создании регистрации су~ов, 
при условии, что nодобная регистрация не будет операцией "флага 
удобства". Жители Каймановых островов счастливы и горды тем, что 
их страна является колонИей "британск.6й короны". Хотя они не имеют 
статуса "кабинета", они действуют, как кабинет .. Они nользуются 
всеми свободами, необходимыми такой небольшой территории, как их 
территория, нет никакой необходимости в конституционном развитии. 

~ Сnисок членов Исnолнительного совета см. в nриложении П 
) к настоящему докладу. 
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I89. Г-н дж.М. Бодден заявил, что, по его мнению, в случае прове
дения в настоящее время на островах референдума менее ТО процентов 
населения выскажутся за какие-либо конституционные измененияо Со 

. времени выборов I976 года четыре выборных члена Исполнительного со
вета работали совместно в nолном единстве и многого достиrлио Они 
обладают таким контролем, какого они хотят в настоящее время; в 
целом .настоящая система достаточно хороша и для следующих десяти 

лет. Он заявил, что жители Каймановых островов всегда отличались 
своим дружелюбием. Однако,поскольку миссия nутешествует по всей 
территории островов, может быть проявлено некоторое недовольство 
со стороны населения, вызванное мнением, что целью посещения яв

ляется попытка навязать что-либо населениюо Он надеется, что чле
ны миссии восnримут какое-либо недружелюбное отношение, как отноше
ние· к миссии, а не к ним, как частным лицам. 

I90. ПредседателЪ миссии разъяснил цели миссии и, сославшись на 
встречу миссии с прессой no nрибытии, заявил, что существует значи
тельноР. недопонимание в отношении ~рганизации Объединенных Наций 
и этой миссии. К сожалению, заnадная npecca не является особенно 
благожелательной и склонна публиковать резкие высказыванияо Он 
надеется, что nосещение островов будет nолезным, и понимание найдет 
тот факт, что миссия заинтересована в выслушивании мнений населения, 
а не в высказывании ему рекомендаций в отношении того, что следует 
делать. Он считает, что Организация Объединенных Наций сможет 
оказать nомощь в экономическом развитиио 

I9I. Г-н Г.Х. Бодден отметил, что, по-видимому, многие жители 
Каймановых островов и, очевидно, Организация Объединенных Наций 
недопонимают тот факт в отношении Каймановых островов, что эти 
острова уникальны в том плане, что они получили статус колонии 

"короны" nосле того, как началась деколонизация других колонийо 
Ранее острова являлись зависимой территорией Ямайки, но даже тогда 
они были достаточно самостоятельными; они никогда не сталиивались 
с nроблемами, которые существовали во многих других колониях, и 
на Каймановых островах незнакомо понятие "иностранный господин". 
Их население счастливо в настоящем положении, и, если оно узнает, 
что nосещение миссии даже отдаленно связано с какими-либо изменени
ями в конституции, Это не будет встречено положительноо К сожале
нию, nосещение nроходит сразу после окончания общих выборов I976 го
да, и неэначительное меньшинство избирателей, не удовлетворенное 
результатами выборов, может попытаться придать посещению полити
ческую окраску. Он высказал предложение о том, что миссии следует 
nоnытаться информировать общественность о технической помощи, 
которую Организация Объединенных Наций может предложить, и расска
зать о том, что Организация делает и могла бы сделать для островов. 

I92. Г-н В.Г.ДЖонсон отметил, что Каймановы острова за прошедшие 
rоды ориентиравались скорее на экономическое развитие, чем на кон
ституционное. Первая конституция территории была nринята в I959 году, 
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а в I962 rоду островам был nожалован статус колонии "короны". Ны
нешняя конституция была введена в I972 rоду и является удовлетвори
тельной. Экономика островов nостроена, в основном, на финансовой 

, деятельности и туризме, и зто nоложение следует тщательно сохранять. 

Реnутация финансовоrо центра, которой территория добилась за. мноrие 
rоды, nостроена, в основном, блаrодаря ее статусу "колонии короны". 
Острова не должны добиваться независимости; они не имеют ресурсов, 
необходимых для выnолнения финансовых и nрочих обязанностей, кото
рые может nовлечь за собой независимость. Соединенное Королевство 
неоднократно отмечало, что дальнейшее nродвижение в конституцион-
ном nлане nриведет колонию к внутреннему самоуnравлению и что в 

этот момент будет необходимо установить дату nолучениЯ независимос
ти. Свыше двухсот банков и трест-комnаний, мноrие из которых яв
ляются филиалами круnных финансовых учреждений, и nриблизительно 
8 000 комnаний зареrистрированы на островах, и nозтому финансовые 
круrи тщательно следят за nолитической стабильностью островов. 
Какие-либо конституционные изменения нарушат экономику. После 
nоследних Еыборов нынешнее цравительство было вынуждено сделать 
заявление для nрессы о том, что будет сохраняться статус....;кво. 

I93. Один из членов миссии nоставил воnрос о вмешательстве или 
давлении из внешних источников. Он сnросил, мо~ет ли nра~ительство 
сохранить настоящее nоложение, несмотря на давление и требования та

ких важных отраслей, как туризм и финансовый сектор, наnример, несмот
ря на уrрозу свертывания этих секторов, если не будут выnолнены оn
ределенные условия. 

I94. Г.Х. Бодден от~етил, что зто будет сложная ситуация, в кото
рой следует действовать весьма осторожно. Если будет необходимо 
сделать выбор между желаниями какой-либо узкой заинтересованной 
rpynnы и желаниями народа, выбор всеrда будет сделан в nользу наро
да. Важность туризма и финансовой nромышленности нельзя недооце
нивать, однако решающим фактором будут интересы жителей Каймановых 
островов. · 

I95. Один из членов миссии коснулся экономическоrо nоложения ·ост~о
вов и задал воnрос о том, будет ли нанесен ущерб экономике, если 

территория станет независимой. 

I96. Отвечая на этот воnрос, каnитан Киркконнел заявил, чтоuсло
жившееся экономическое nоложение является результатом уnорнои ·рабо
ты и честности жителей Каймановых островов и стабилизирующеrо 
воздействия Соединенноrо Королевства. Соединенное Королевство nоль
зуется уважением во всем мире, и Каймановы острова, являясъ коло
нией "короны", добилисъ всеобщеrо доверия. 

1 I97. Г-н т.м. Бодден отметил, что стабильность является ~изненно 

1 
важным воnросом для любоrо финансовоrо центра, и ста~'t'.;льнос .. : трудно 
сохрани'l'ъ. Без nоддержки Соединенноrо Королевства Кай~~иi1:ОВЫ острова 

j - 61 -

) 



не смогут nривпекать вкладчиков каnитала, как зто они делают в нас

тоящее время. другие колонии стали независимыми, но не добились 
успеха. 

I98. Г-н дж.М. Бодден заявил, что именно общественность и вкладчи
ки каnитала считают, что отсутствие в территории уnравления nрави

тельства Соединенного Королевства отрицательно скажется на островах. 

I99. Г-н ДЖансон сnросил nредседателя миссии, может ли он назвать 
какие-либо небольшие страны, которые nолучили независимость и ус
nешно существуют в их настоящем nоложении. 

200. ПредседателЪ ответил, что это воnрос, в котором уже содержится 
ответ. Можно сказать, что ответ будет зависеть от того, что счи
тать страной, добившейся успеха. Следует учитывать, что Каймановым 
островам nовезло и они не исnытывали трудностей, :которые заставили 
многие другие страны добиваться независимости иэ-эа ограниченной 
свободы. 

20I. Г-н Т.М. Бодден задал воnрос о том, ка:к было nринято решение 
о nосылке миссии на·каймановы острова. 

202. Г-н дальтон из Соединенного Королевства объяснил, что ранее 
миссии nосетили несколько зависимых терри·rорий, и, :когда nланирова
лась миссия на I977 год, :круг выбора был ограничен. Некоторые из 
оставшихся колоний получат независимость в I978 году, и nозтому их 
nосещение не nредставляет интереса. Предnолагалось, что nосещение 
Кайма·новых островов будет nолезным с точки зрения nредставления 
информации Сnециальному комитету о небольшой территории, которая 
намерена строить свое собственное будущее и nытается сохранить 
экономические связи nрошлого. Что касается времени nосещения, то 
nрошлый год не был благоnриятным из-за намеченных выборов, и, хотя 
I977 год не является идеальным за-за того, что выборы nрошли лишь 
шесть месяцев назад, было сочтено nолезным nолучить ясное nредстав
ление о мнениях новых nредставителей. 

203. Один из членов миссии задал воnрос о том, будет ли в :консти
туционном nлане целесообразным, если nравительство Соединенного 
Королевства установит более nродолжительный nериод между nолным 
внутренним самоуnравлением и независимостью. 

204. Г-н Т.М. Бодден заявил, что воnрос заключается в том, есть 
ли какие-либо nреимущества в nродвижении вnеред в конституционном 
nлане. Он не видит никаких nреимуществ nодобного шага. Кайманцы 
имеют высоки~ уровень жизни и основные свободы, и нет необ
ходимости изменять настоящую :конституцию. Многие страны, которые 
теоретически являются независимыми, на самом деле более зависимы, 
чем до получения независимости. 
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205. В заключение r-н Дальтон отметил, что миссия с удовлетворением 
оценивает nредварительные nереrоворы и· ·иаnеется поnучить дальнейшую 
информацию в ходе посещения. Он выразил призиатеnьность за то 
время, которое удеnили миссии члены Совета, и выразил надежду на 
проведение следующей встречи. 

206. ПредседателЪ миссии поблаrодарил членов от имени миссии и 
выразил надежду, что Орrанизация Объединенных Наций сможет оказать 
островам помощь. Он выразил надежду на прове~ение следующей встре
чи и обмен мнениями. 
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С. Встреча с банкоБским инсnектором и регистратором 

комnаний 18 аnреля 1977 ro~ 

1. Банковский инсnектор 

207. Г-н Робин Бенбоу, банковский инсnектор, временный nредставитель 
Международного валютного фонда (lVIm) nри nравительстве Каймановых 
островов, в начале ~воей беседы с миссией nодчеркнул, что одним из 
самых ценных nреимуществ территории является то, что она nредставля- . 
ет собой "налоговый рай". Здешние банки были созданы для оnераций 1 

с евроnейскими валютами: за год в территории осуществляются финансо
вые операции с европейскими ·валютами на общую сумму ЗО млрд. долл. 
США }j. · 

208. В I976 году за счет бан~овских.лиuензий был получен примерно 
1 млн. долл. К.О., а в 1977 году nредnолаГается получить 1,4 млн. 
долл. к.о. 

209. Банки и трест-комnании функuионируют в соответствии··с законом 
о регулировании деятельности банков и трест-компаний от 1966 года. 
Они должны nолучить лиuензию, которая может быть следующих видов: 

а) лиuензия "А" - для оnераuий на Каймановых островах И в при
брежной зоне; 

Ъ) лицензия "В" - для операuий лишь в nрибрежной зоне. Банки 
исnользуют оба вида лицензий; 

с) ограниченная лиuензия "В", которая соответствует обычной 
неоrраниченной лицензии "В", за исключением того, что имеющая такую 
лицензию компания может осуществлять оnераuии лишь с некоторыми ус

тановленными клиентами или частными липами, список которых nредстав

ляется nри подаче заявки на лиuенэию. Семейные предnриятия обычно 
исnользуют' этот вид лицензий. 

\ 

210. Законом также nредусмотрена его должность банковского инсnектора.! 
Его работа заключается в рассмотрении заявок на лиuензии, представле
нии рекомендаций Исnолнительному совету для утверждения или других 
решений, а также в осуществлении общего обзора банковской nрактики 
на Каймановых островах. Он рассматривает годовые отчеты, которые в 
соответствии с законом должны ему nрецставляться. Он особо тщатель- ' 
но изучает годовые отчеты небольших банков, с тем чтобы гарантиро
вать сохранность средств вкладчиков. Если он считает, что банк не 
представляется "надежным", он докладывает об этом nравительству. Ero 
работа заключается в охране государственных интересов. 

1 

см. 

1f Список действующих в территории банков и трест-компаний 
в nриложении 1I1 к настоящему докладу. 
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211. Объясняя то, что он nонимает nод "надежностью", он отметил, что 
он должен тщательно изучить nричины, no которым какое-либо лицо хочет 
nолучить лицензи~на деятельность в территории, источник средств, 

данные о финансовом nоложении и реnутаuии, а также nроанализировать 
банковскиМ оnыт держателеМ акциМ. 

ль 212. Отвечая на воnрос о том, будет ли мировQе сообщество исnользо
вать Каймановы острова в качt::стве "налогового рая", если они станут 

, независимыми, он ответил утвердительно, сказав, что, как nоказывает 
~- оnыт в других-странах, nредnринимательская деятельность nродолжается 

l nосле nолучения независимости. Значительную часть nредnринимателей 
~о- nривпекает на Каймановы острова то, что сстрова связаны с Соединенным 

Королевством. Тем не менее и сам нароД Каймановых островов является 
весьма стабильным. В другом "налоговом рае", когда страна стала не
зависимой, целовые люди не стали nокидать эту страну в сnешном nо
рядке. Если это не nроизошло там, то nочему это должно nроизойти 

~-

1 

1 

j 
) 

на Каймановых стровах? 

213. Отвечая на следующий воnрос, он высказался nротив налога с го
дового объема деловых оnераций, nоскольку территория конкурирует с 
другими странами, также являющимися "налоговым раем". 

214. Местные банки действуют в обычных областях банковской деятель
ности и nредоставляют средства для собственности. Среди них - "Мо
rидж файнзнс корnорейшн" и "Кайман нэйшнл бэнк", открывшиеся в 
1974 году. Считается, что десятилетний срок иnотеки является недо
статочным. Кое-где nредnринимаются nоnытки увеличить этот срок до 

25 лет. 

215. Помощник банковскоГо инсnектора Каймановых островов наnравлен 
для nодготовки в Северную Каролину (Соединенные Штаты). 

2. Регистратор комnаний 

216. Г-н Роберт Бодден, регистратор комnании, сообщил, что на остро
вах имеется 4 вида комnаний: 

а) освобожденная от налогов комnания, именуемая так, nоскольку 
она освобождена от выnолнения различных nоложениМ закона о комnаниях 
и имеет некоторые льготы, такие как освобожДение от налогов на 20 лет. 
Освобожденной от налогов комnании не разрешается заниматься деятель

ностью на Каймановых островkх; 

ъ) местная комnания, т.е. комnания, nринадлежащая местному 

жителю; 

с) обычная неместная комnания; 

d) иностранная комnания, находящаяся в другой стране, но же
лающая создать филиал на Каймановых стровах. 
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2!7. Уnравление регистратора комnаний было создано в I973 году. Обя
занностью регистратора является внесение комnаний в регистр. 
Г-н Бодден сообщил, что он вступил в должность в I975 году и в тече
ние того года эарегистрироnал около 500 комnаний. До I975 года 
ежегодно регистрировалось около 200 комnаний. 

2!8. В настоящее время регистрация комnаний занимает 48 часов. На 
регистрацию имеется очень большой спрос; ежегодно nодают заявки 
около I 400 комnаний. · 

2!9. Регистрация комnаний nроводится с тем, чтобы nравительство мог
ло nолучать доход от сборов за регистрацию и ежегоднь~ сборов. Реги
стрв.uионные сборы nредставляют собой второй no величине источник до
ходов nосле таможеннь~ nошлин. В I976 году доходы от этих сборов 
составили около I,B млн. долл. К.О. 

220. Уnравление регистратора в настоящее время занимается изучением 
сложного воnроса о регистрации судов. 
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D. Е~треча с главным секретарем и секретарем 
по финансовым вопросам 18 апреля I977 года 

221. Миссия поДНяла вопрос об исnользовании местных жителей на граж
данской службе. Миссия была информирована о том, что средняя школа 
Каймановых островов существует лишь б лет.. Мужчины обычно уходят в 
море и возвращаются с большой с:уммой,денег. В сравнительном плане 
учителя оплачиваются не столь хорошо, ОДНако размер их заработной 
платы :увел:и:чивается. Лишь в последние два года началась подготовка 
квалифицированных выnускников средних школ. Но даже в настоящее вре
мя лучших выnускников может забрать частный сектор, а правительство 
будет располагать лишь тем, что останется. Соединенное Королевство 
присылает сотрудников в соответствии с его программой технической nо
мощи. Недавно весьма значительное числр. врачей и учителей с Ямайк~( 
получило работу в территории. Осуществ .. ляется подготовка персонала 
для rостиниц, и ряд стипендий предоставлен для обучения за рубежом и 
дома. 

222. Что касается налоговых постуnлений на Каймановых островах, то 
миссия была информирована: о том, :что за последние годы эти поступ
ления :увеличились. Текущий бюджет составляет около I4 млн. долл.К.О. 
До сnада рост доходов составлял 15 процентов в год. Спад затронул 
всю систему. В том числе резервы, и в настоящее время территория 
имеет дефицит в размере около 0,5 млн. долл. К.~. Экономическое по
ложение :улучшается, и рост экономики может активизироваться, если 

положение в строительном секторе :улучшится в течение следующих двух 

лет. .Экономическ~е тенденц~и Соед~ненных Штатов Америки отражаются 
в территории. 

223. Рост налоговых поступлений будет зависеть от роста экономики. 
Новым важным источником доходов, на который надеется правительство, 
является нефтяная промышленность. Ожидается, что проект перегрузки 
нефти nриведет к капиталовложениям в размере IOO млн. долл. США, пе
рекачке I млн. баррелей в сутки; будет создано 25 или около того 
рабочих мест и это будет являться хорошим источником доходов прави
тельства. Также проводится сейсмическая нефтеразведка. 

224. Для развития легкой промышленности, в частности сборочной, не
давно были nредnриняты меры по предоставлению льгот потенциальным 

вкладчикам капитала. 

225. С ф~нансовой помощью Банка разв~тия Карибского района проводит
ся обследование рыбной nромышленности. В nрошлом говорили: "не надо 
слишком беспокоиться о жителях Каймановых островов, они пойщrт в 
море''· Доход, который моряки обычно посылают домой, составляет около 
2 млн. долл. США в год; одно время лишь на одной морс1~ой транспортной 
линии работало около I 700 жителей Каймановых островов. Хотя для вы
щrскников школ, составляющих около 200 человек в год, появились новые 
возможности, им будет ТрУдно найти приносящее доход занятие. Однако 
в настоящий момент безработица, по-видимому, не является серьезной 
проблемой. 
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Е. Посещение "Кайман терт л фарм" 
I9 апые~я I927 года 

~26. Эта dieRмa специализируется на выведении зеленых черепах 
{Chelonia myaas). 

227.. Также присутствовали г-н Г .. Х .. Бодден, выборный член Совета, от
ветственный за вопросы сельского хозяйства и природных ресурсов, и 
г-н Лайер. Пакет акц~й фермы распределяется следующv.м образом. Не
мецкие финансовые круги - 72,5 процента; "Комменвелт девелапмент 1 

фа~ненс комnани, лтд." - 25 nроцентов и правительство Ка~мановых остро-· 
_во в - 2, 5 nроцента. ' 1 

228. Мисс~и_было сообщено, что эта ферма является единственно~ nодо6-
ноV. фермой в мире. Ферма бь·ла основана в I968 гоn\· nод названием "МRри
~алчер лтд" и была nереведена в настоящее место в I970 году. Черепахи 
выводf!.!.СЯ_.в отдельн!>LХ_е~кос.rях. Через ферму nрокачивается огромное ко
личество воды (14 млн. литрор в час). Ддя 6ыстр9го ррста череnах кор
мя.т синтетическим богатым белУом кормом. Этот корм ш.::авг.ет в во,r:е, и 
~epenaxy. легко nрисnасабились к этой богатой белком rтище.Кпрм, nо-види
мому,влияет на uвет панuиря и nридает ему красивый цвет и тексту-рv для 
изготовления ювелирных изделий.. Сообщалось, что nродолжительность 
жизни черепах составляет IO лет. На ферме, когда черераха·достигает 
воараста 4 года, ее уже можно использовать.. Ее различные части nе
рерабатываются в полезную продукцию: мясо, которое богато белком и 
содержит очень иало.холестерола; желеобразное вещество, из которо-

го готовят череховый суп; кожа вокруг шеи и т .. д., из которой изготав
ливаются кожаные изделия; жир, который перерабатывается в космети
ческое масло, и панuирь, который является ценным материалом для юве
лирных изделий. 

229. Производительность фермы составляет тысячу четырехлетних че
репах ежемесячно, каждая из которых весит 45,4 кг. Продукты для че
репахового супа эксnортирУются в Европу, а череnаховое масло -в 

Соединенные Штаты, где все это мясо находит весьма широкий спрос. В 
I976 году нача:rо производство ювелирных изделий, которое полностью 
автоматизировано. На ферме занято 85 человек. 

230. Ферма успешно выращивает череnах в неволе, однако до настоящего 
времени не может сама обесnечить необходимое количество яиц. Около 
5О процентов яиц она nолучает из Суринама и дРУГИХ районов Карибского 
бассейна. Жизнеспособность яиц составляет от 30 до 55 nроцентов. 

231. Университет Майами проводит некоторые исследования в отношении 
nричин смерти черепах в течение первых трех месяцев жизни. Использо
вание широкого спектра антибиотиков nомогает предотвратить бакт~риаль-
ную инфекцию, однако еще не решена nроблема вирУсных :заболевании. 

1 

) 
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Посещение исn,авительноrо заведения для юношей 
19 аnреля I97_ rода . 

232. Миссия nосетила здание исnравительноrо заведения для юношей, 
строительство котороrо близко к завершению. Проект осуществляется 
no инициативе кщба "Ротари" Каймановых островов для оказания nомо
щи неблаrоnощчным nодросткам. В nрошлом nодростки-nравонарушители, 
nредставевшие nеред судом по делам несовершеннолетних, наnравлялись 

:R исnравительные школы на Ямайке. Эта nрактика закончится, коrда 
будет·открыто зто исnравительное заведение для юношей. Все они бу
дут обязательноrо школьноrо возраста, и таким образом они мо:г.ут быть 
с nользой заняты больтую часть своеrо времени, nосещая школу и nодчи
няясь ее дисциnлине; они будут также nеть в местном хоре и будут 
заниматься уборкой и украшением nомещения. Уnравление этим заведе
нием будет осуществлять nравительство~ Восnитателями будут 

муж и его жена, которые имеют опыт в работе с груnnами труд11ых .... 
nодростков. Помещенйе в зто заведение, освобождение и nоследующии 
надзор будут исключительной функцией суда no делам несовершеннолет
них и службы надзора за условно осужденными. 

233. Клуб "Ротари" Каймановых островов nриобрел для заведения 
0,91 rектара земли в жилом районе Вест-Вея. Кщб также выделил nер
воначальн:у.ю суммУ I5 000 долларов К. О. на строительные работы. Для 
завершения nроекта необходимо по крайней мере 60 000 долл. К.О. На 
nервом nлане в .этом заведении будут 4 сnальные комнаты на Iб человек, 
изолятор и жилое nомещение для восnитателей с кухней, nрачечной и 
вnолне достаточными nодсобными nомещениями. Клуб "Ротари" nризывает 
деяатъ· новые nожертвования. 
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о. 

234. Также nрисутствовала г-жа Ислэй Rонолли, старший сотрудник no 
воnросам образования. 

235. Эту дневную школу в целом nосещают 22 ребенка. Во время nо
сеmения мисси~ в школе было I8 детей в возрасте от 3 до I7 лет. 
Большая часть работы в шхоле осj•ществляется добровольцами. Прави
тельство оnлачивает услуги л~шь одного человека. 

236. Миссии сообmили, что в nоследние rоды внимание было nривлече
но к груnпе неnолноценных nациентов на острове Большой Кайман. 
В I970 году 34 ребенка были nризнаны "неnолноценными" из-за умствен
ной отсталости, нарушенной координации, rлухоты и/или нарушений речи. 
Таюке широко расnространены незначительные врожденные дефекты. 
Тахим образом, nо-видимому, существует значительное nроявление широ
кого ряда генетичесхих нарушений, а не существенное увеличение числа 
заболеваний какой-либо отдельной болезнью. 

237. ,Цоктор Арт;у1> д. Бл~·м, nрофессор nедиатрии и генетики и. разви
ТИF. чег.оЕека из колледжа nедиатрии и хирургии Колумбийского универ
ситета (Нью-2орк) изучил nоложение и nришел к выводу, что "медиц~н
ская ситJ·аци?., которая с:n:.1ествует на островах, nредставляет со бои 
эnидемию серьезной генет~ческой болезни, некоторые из форм которо~ 
nо~даются лечению и большую часть которых можно nредотвратить в 
будущих nоколениях". Он nолагает, что общее увеличение nовторяющих
сп генетически nредоnределенных за~олеваний, большая чsсть из которых 
унаследована, вызываете~ широк~м расnространением родственных браков 
в nоследние 200 лет среди населени?., которое до недавнего времени 
было относительно ~зог.ировано не только в рамках островов, но ~аже 
в рамках отдельного острова. 

238. Доктор ЕлJ·,_: сдет.ал зти выводы nосле из~7чениrт этой nроблемь' nод 
з гtщой Панамерика.нско z орга r.:v.зациv. здравоохранени?. (ПАХО) Всемирной 
организации з~рввоохране~У.Р (ВОЭ~ и пос~е nроrедени?. ~сследо~ани~ 
на Ка~МВНОРЫХ ОСТрОЕВУ С I4 ~О 2I НОР(ря 1976 года. 

239. Конv.ретно, в своем докладе ПАХО/ВО3, озаглаР.г.енноw. "Генетичес
кие зеfолеFан~л не Кайманов~х островах", доктор Елуw. .внес nредложе-
7-!V.Л о ~роЕеденt-:i~ со!тестноjl nро~рем~:ь; медицv.Р.ского обсл~;жиr=аню=r и 
rеr.етичесю·:х конс~·:1 ьтацv.й с цет.:ь1<1 лик:rи.nациv. oтP.oc:v.тe:tьr.ot1 нехватю: 
леrиатрv.ческоrо гс~ст::ческоrо оСсл~жv.ввнv.я не островах. В uелом зти 
r.peлr.oжeнv.F r:ред:•·смгтрv.Бают трv. зтаr:г. Леры·~ зтс.n наг.раЕлен на 
nре~остаЕr.ение неr.осредстЕенноrо мед~цинскоrо обслуживанv.я населенrю 
n·тer.~ ~:стг.но:леюн: дt~е.rноэе и леченv.F. тщ, t-а.~еюr.:их этJ· Солезнь. На 
Fтopow ~теnе с ЛОkО~ью т~ательно организованно~ nрограммы генетичес
кv.х консупъте~I~V наvсчается предотнратить дальнейшее пояrленzе 
неr:оr.ЕоцеЕш:х ,!:етеt;. Таки~ обре.зоr,~ rенеп~чесi<:ое оСсn;)·жv.г..авие 
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войдет в c:v.cтeмir здраiЮО}.'J)анения на островах. После орrан:и.:н.шии ра
§о.'[,ы на_ зт:v.х дв;ух эта_рах и ;утЕерждения программ ,_ при наnу:чии \I;ипансо

l ~ои помощи, моrут быть проведены исспедоrательск:v.е работы. 

240. В докладе предполагается, что ПАХО, по-видимому, рассмотрит 
возможность финансирования осуществления этих рекомендаций. Д-р Блум 
в консультации, с ~JAX0/1?.03 определит финансовые последствия осуществ-

, nения этих двух первь~ этапов. Олнако губернатор зnяв·ю1 д-р;у Ел;уw.:у_, что 
nерспективную задачу ввода генетического обслуживания и превентивнои 
nрограммы в систему здравоохранения возьмет на себя nравительство 
Каймановых островов. 

н. Посещение с9е~ней школы Каймановых островов 
19 апреля I_?_ года 

24I. Также nрисутствовали г-н Т.М. Бодден, выборный член Совета, 
ответственный за вопросы здравоохранения, образования и социального 
обслуживания, и г-жа Конолли, главный сотрудник по вопросам образо
вания. 

242. Директор школы r-н Малькольм Минетт встретил членов Миссии и 
nоказал им школу. В этой средней школе обlчается I 252 учащихся в 
возрасте от II до I8 лет с первого по пятыи классы. В ней работают 
82 учителя, из которьш 40 процентов являются жителями Каймановь~ ост
ровов. 

243. Членам миссии объяснили, что учащиеся сдают такие выnускные 
экзамены, как экзамены на общий аттестат об образовании уровней "О" 
и "А", и встуnительный экзамен :е американский колледж. 

244. .Расписание--является гиоким и· дает возможностЬ некоторого инди
видуального выбора предметов, в частности в четвертом классе. 60 про
центов ученяков nолучают гуманитарную подготовку, 40 процентов зани
маются на технических и торговь~ курсах. Особое внимание уделяется 
отстающим ученикам. 

245. Завершено строительство новой библиотеки, и успешно проходит 
nриобретение необходимьш книг. Библиотека имеет в настоящее время 
4 000 томов книг и надеется увеличить свой фонд до 20 000 книг, что 
будет отвечать идеальному соотношению - 20 книг на ученика. 

246. Ожv.дается, что к I978 rод;,' n:копа получит три новых ю:а с-
са, что увеличит общую численность учащихся до I 300 человек. Опти
мальной численностью считается I ооо·учеников. Существующий актовый 
зал не может вместить всех учащихся. 
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1. Встреча с членами Торговой палаты Каймановых островов 
19 апр~ля 1977 года 

247.. На встрече присутствовали 48 человек, включая г-на Тео Боддена, ; 
президента Торговой палаты, г-на А. Кимбле, секретаря, и г-на Дж.М .. Бод
дена, выборного члена Исполнительного совета, ответственного за вопро- J 

сы туризма, авиации и торговли, и капитана С. Киркконнелля, также ) 
выборного члена Исполнительного совета !!'}. 

248.. Г-н Дж. М.Бодден представил членов миссии.. Он заявил, что хо
тел бы рассеять все слухи о том, что Исполнительный совет пригласил 
миссию в Территорию. Тем не менее он приветствует миссию. В Бодден
тауне состоится публичный митинг. Там люди выскажут членам миссии 
свое мнение. Он призвал членов Торговой палаты не подавлять свои 
чувства, а открыто высказать миссии свои мнения. 

249. 3атем к Совету обратился Цредседатель миссии. Он заявил, что 
миссия находится эдесь не для того, чтобы говорить народу Каймановых 
островов о том, как они должны и как они не должны вести свои дела, 

а что прибытие миссии является частью постоянного процесса, прохо
дящего в Организации Объединенных Наций с момента ее основания трид
цать лет назад. Соединенное Королевство было одним из государств
основателей Организации Объединенных Наций. Подписав Устав Органи
зации Объединенных Наций, Соединенное Королевство взяло на себя за
боту о несамоуправляющихся территориях, находящихся под его управле
нием. Устав обязывает Соединенное Королевство представпять инсfор
мацию о политическом, конституционном, социальном и экономическом 

положении в территориях, находящихся под его управлением. Генераль
ная Ассамблея также попросила правительство Соединенного Королевства 
пригласить выездные миссии в эти территории, чтобы Организация Объе
диненных Наций могла ознакомиться с положением в территориях, а так
же с желаниями и чаяниями жителей в отношении своего будущего. 

250.. Эта миссия является обследовательской миссией: ее члены при
были на территорию, чтобы выслушать и узнать волю народа.. В прошлом 
некоторые управляющие державы отказывались представпять информацию 
Организации Объединенных Наций. Эта миссия находится на Каймановых 
островах, поскольку Соединенное Королевство пригласило ее туда. Од
ним из строгих правил Организации Объединенных Наций является не
вмешательство во внутренние цела другой страны. Задача миссии за
ключается в представлении Организации Объединенных Наций доклада о 
конституционном, экономическом и социальном развитии территории .. 

'!Е! Список членов Торговой палаты см .. в приложении 'v~III к на
стоящему докладу. 
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25I.. Миссии неоднократно сообщалось то, что в настоящее время жите
ли Каймановых островов желают· сохранить конституционное статус-ква .. 

252.. Даже в этом случае никто не может жить в изоляции.. Представи
тели Организации Объединенных Наций находятся здесь, чтобы помочь 
всем жителям, и миссия надеется, что территория может использовать 

помощь, которую предложит Организация Объединенных Наций.. Пресса 
час~о nубликует критические статьи об Организации Объединеннь~ _ 

_ Наци~, и очень часто эти высказывани~-в~iначительно~ стеnени не 
отвечают истине. 

253.. Президент Торговой палаты заявил, что миссия вряд ли поверит 
тому, что он скажет .. _Но он заявляет, что жители Каймановъ~ островов -
_это единственный свободный народ, живущrrй в настоящее время в мире .. 
Они не имеют прямого налогообложения, fiмеют свободу слова, свободу 
отправления религиоэнъш: культов и свобоДу передвижений.. Они являют
_ся весьма трудолюбивыми людьми ,и _они очень гордятся Соединенным Коро
левством.. Они очень счастливы. Если С_рединенное Королевство уйдет, 
то они уйду,т вместе с ним.. Так думает каждый здравомыслящий житель 
Каймановъ~ -островов .. 

254.. Они хотят иметь дружественные отношения со своими соседями в 
Карибском регионе, однако они не хотят, чтобы те вметивались во 
внутренние дела Каймановъ~ островов.. Они не хотят иметь нИ~его об
щего с социализмом, коммунизмом и демократическим социализмом.. Они 
хотят лишь одного - жить как прежде.. Аудитория встретила его выс

тупление одобрением и аплодисментами .. 

255.. Говоряоправе на независи~р-сть,,.один из ораторов заявил, что 
они свободны и что их связи с СоеДИненнЬrм Королевством весьма полез-· 
ны.. Они имеют все свободы, которые ою(хотят в настоящее время .. 
Если губернатор будет действовать против их желаний, они имеют право 
непосредственно обратиться к правительству Соединенного Королевства .. 
Именно Исполнительный совет, в частности его выборные члены, прини
мает решения.. Когда они смотрят на страны вокруг ~вое~ территории, 
которые недавно стали независимыми, то видят бесконечные волнения,_,
На Каймановь~ островах царит спокойствие.. Туризм является основои 
их экономики, а туризм зависит от стабильности правительства.. Они 
не хотят бросить то, что они имеют, ради того, чего они не знают .. 
Когда Ямайка стала независимой, Каймановы острова nредпочли стать_ 
колонией "британской короны" .. Он заявил, что в тех обстоятельствах 
они считали это nравильным и до сих пор считают это правильным реше
нием.. Их страна и их экономика весьма уязвимы.. Мудро и выгодно· 
:tметь великую державу - Соединенное Королевство - в качестве nокрови
теля, который б ере т заботу об их делах в Организации Объединеннь~ На
ций и берет на себя бремя обороны.. Каждому, кто думает о независи
мости, следует обратиться к врачу .. 
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256. Предпринимателей привnекает на Каймановы острова их стабиль
ность, которая обусловлена присутствием Соединенного Королевства. 
Ответом на риторический вопрос о том, поможет ли независимость их 
коммерческой деятельности, является "нет". 

257. Г-н Дальтон сказал, что оnыт его nравительства в отношении 
работы Сnециального комитета в течение nоследних четырех лет сви
детельствует о тоu, что Комитет тщательно уважает желания населе
ния территории, которую он обслецует. Весьuа строго соблюдается 
nринцип самооnределения. Цраво самооnределения является их nра
вом самим оnределять, кем они хотят быть. Члены миссии достовер
но сообщат о своих чувствах Организации Объединенных Наций. 

258. Другим вопросом, которого он коснулся, являлся вопрос о других 
небольших несамоуправляющихся территориях. Был зацан воnрос 
о том, что произойдет с ними, -если они станут независимыми. Они де
лали то же самое, что и жители Каймановь~ островов: они думали о 
своем будущем и приняли свое собственное решение. Наприм~р,Тувалу 
имеет более слабую экономику, чем Каймановы острова. Одна{\О его жи
тели считают, что они могли бы произвести конституционные изменения 
и двигаться по пути получения независимости. 

259. Другой оратор заявил, что положение склады:JJается в их пользу, 
и они ничего не потеряют, сохраняя существующее положение. Незави
симость будет прыжком в неизвестность. Он сказал, что у них 
есть лишь несколько жаждущих власти жителей, которые хотели бы пра
вить миром; эти люди представляют.собой меньшинство и остальные жи
тели Каймановь~ островов намерены оставить их в меньшинстве. 

260. Выражая признательность, оратор заявил, что он уверен в том. 
что миссия отразит мнение народа в своем цокладе и что посещени~ 
миссии nоможет разрушить миф о британских колониях. 

26I. Председатель миссии поблагодарил членов палаты за откровен
ное изложение своих взглядов. 

J. Посещение 
I апреля 

тамента плани ования 

года 

262. Миссия была встречена г-ном Айеном Смитом, директором по воп
росам планирования, и г-ном Брайеном Лайером, старшим топографом и 
выполняющим обязанности главного секретаря. 
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263. Миссия была инфорМирована о том, что в функции департамента 
входит лишь физическое планирование, а экономическое планирование 
является функцией другого органа. Хотя экономические соображения 
nостоянно принимаются во внимание, план раз вития территории являе·1·ся 

в основном планом зонирования земель, определяющим возможный характер 
исnользования земли. План был составлен в соответствии с законом о 
развитии и планировании I97I года, который предусматривает создание 
ЦСП. Также был установлен лоряцок, в соответствии с которым будет · 
оnуб~~~~~ан лроект плана, чтобы nозволить лрецставителям обществен
ности выска-З-ать-- свои мненИя-;-а· та-кЖе был созЦан специальный аш3л
ляционный трибунал ДJ1Я рассмотрения всех возражений и заявлений. 

264-. Когда в апреле I975 года проект плана был опубликован, он 
вс!ретил сеР.ьезные возражения со стороны значительных слоев населения 

Каимановых островов (см. выше пункт 58). Апелляционный трибунал 
был создан под руководством председателя, приеланного правительством 
Соединенного Королевства, и в его состав вошли четыре члена из числа 
ХfИТелей Каймановъос островов. Все возражения и заявления были рас
см__Q_трены трибуналом, который опубликовал свой доклад в апреле I97б го
да. В июле ЦСП опубликовал свои замечания в отношении доклада три
бунала. Новый проект плана с внесенными изменениями был представлен 
~аконода~ельному собранию в начале I977 года, и ожидается, что он 
будет обdуждаться в мае. Если члены Собрания сочтут необходимыми 
роследующие изменения, вопрос будет, по-видимому, передан отдельному 
комитету. . 
1 . 

265. Миссии было сообщено, что первоначальный проект плана являлся 
излишне жестким, в частности с учетом того факта, что большая часть 
земель в территории·, даже болотистая местность, является частной соб
ственностью. 3онирование больших площадей земли для сельского хо
зяйства, включая районы, непригодные для производства продуктов пи
тания, вызвало сильную реакцию. Измененный план является более гиб
ким: вместо первоначально намеченнъос 5 665,8 гектара для нужд сель
-ского хозяйства выделяется 2 4-28,2 гектара. Земля, расположенная в 
зоне-;-предназначенной для какой-либо конкретной цели, может быть ис
nользована в других целях, если зто не мешает общему развитию данной 
зоны. 

266. ЦСП имеет ·nолномочия принимать решения. Если отдельный вид 
освоения является вредным, цеп может запретить его. Решения ЦСП 
могут быть обжалованы в суде. ЦСП осуществляет свои решения через 
суд, налагая штрафы или даже путем снесения неверных застроек, хотя 

nоследнее практически никогда не использовалось. 

267. В ответ на вопрос о том, затронул ли план деятельность по 
строительству недвижимой собственности, миссии было сообщено, что 
обнародование плана совпало со спадом и приостановкой в строительной 
nромышленности; за этот период, по-видимому, он затронул некоторые, 

но немногие планы. 
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268. Отвечая на воnрос о том, каково будет воздействие nлана на 
такие воnросы, ка,к инфраструктура, населенные центры, дороги и т.д., 
миссии было сообщено, что nлан nоощряет дальнейшее развитие основных 
районов застройки через имеющееся nоложение о необходимой инфраструк
туре, но не nозволяет застройкам расnространяться на всю nлощадь. 

269. Миссии было далее сообщено, что nриобретение земли иностранца
ми не лимитируется никакими ограничениями. Наnример,на острове Малый 
Кайман, территория которого nредставляет собой в основном болото, 
большая часть nрибрежной земли nринадлежит иностранцам. Отсутствие 
контроля было объ~снено тем, что жители Каймановь~ островов рассмат
ривают землю как учитываемую ценность и не хотят никаких ограничений 
в отношении своего nрава nродавать ее иностранцам, а также жителям 

Каймановых островов. 

270. В ответ на один из воnросов миссии было сообщено, что до за
вершения кадастровой съемки nриобрести землю в территории нельзя. 
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к.Встреча с членами За~~нодательной ассамблеи I9 апреля 
12 7'L.!.:S?l!~ 

2?I. На встрече председательствовал губернатор Рассел как Председа
тель Законодательной ассамблеи. 

272. После представлений Председатель заявил, что миссия рада воз
можности встретитhсЯ с членами Законодательной ассамблеио Эта встре
т;;а nозволяет nрояснить обстановку и уточнить ряд вопросоБо Трудно 
эообразить, какое будущее ожидало бы мир без Организации Объединен
ных Наций. действительно, трудно предстаРить себе мир после второй 
uировой войны без Организации Объединенных Наций. Организация 
Jбъединенных Наций имеет большое значение для независимых госу
дарств и для государств, :которые еще не достигли своей независимости. 
Каждая страна. должна внести свой вклад. В Организации Объед~ненных 
Заций :каждому государству предоставляется равное право и равная воз
~ожность. 

27З. В соответствии с Уставом Организации Объединенных Наций прави
телъство Соединенного Королевства обязано регулярно представпять до:к
з:ады Генеральной Ассамблее о состоянии дел в несамоуправляющихся 
':'ерри'!ориях, находящихся под его управлением. Специальный :комитет 
:rремя от времени направляет выездные миссии в территории по пригла

п:ению управляющей державые По приглашению правительства Соединен
r-:ого ~оролевства миссия находилась с визитом на Каймановых островах. 
С ре~ультатах своей поездки миссия представит доклад Организации 
Сбъединенных Наций. Миссия находилась на островах для получения 
iiнформации из перЕоисточни:ка; она хотела бы услышать мнение на
рода территории. 

2?4. Миссия уже провела встречи с некоторыми группами населения тер
ритории, и обстановка начинает во многом проясня~ься. 

2';'"5. Первый выступивший член Законодательной ассамблеи заявил, что 
жители не хотят де:колонизации своего nрекрасного островао Они не 
хотят независимости и, видимо, не захотят ее в ближайшие IOO лет, 
nоскольку их территория чрезвычайно мала и расnолагает :крайне незна
чительными ресурсами •. За исключением нескольких человек, :которые 
стремятся :к власти, никто не желает независимости. Они не хотят 
отделения от Соединенного Королевства. 

276. Далее зтот член Ассамблеи рассказал об истор~ческом развитии 
.государства со времени, :когда оно было :колонией Ямайки, до настоя
щего момента. В настоящее время экономические условия стали :как 
никогда благоприятными благодаря помощи и стабильности, обеспечива
емыми nравительством Соединенного Королевства. Народ не должен за
ниматься nустыми разговорами о независимости, nоскольку 01-;: ее не 

желает. В эаключенип своего выступления этот член Ассамблеи сказал, 
что визит миссии можно будет считать не напрасныы, если она попросит 

корол~ву посетить их острова. 
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---------------------------------------

277. Другой член Ассамблеи (из Вест-Бея) nоддержал мнение nре~I
дущего оратора. Он сказал, что действуюЩая в настоящее время Кон
ституция вnолне эффективна, и народ не хочет ее изменения. Жители 
избирательного округа с огорчением узнали о nрибытии миссии на 
остров. Он был бы весьма рад, если миссия nосетила бы его избира
тельный округ и объснила цель своего визита. 

27.8. Третий оратор nоддержал мнение nредыдущих выстуnавших. Он 
заявил, что в насто~щий момент жители не хотят вносить никаких 
изменений в Конституцию. · Он рад узнать, что миссия ознакоми~ась 
с настроениями народа. 

279. Четвертый оратор nодтвердил, что действующая Констит,уд:iiя являет
ся nполне удовлет~орительной. Если народ будет готоF к nе~еменам, он 
сообщит об этом Организации Объединенных Наций. Есци nотребу
ется какая-либо nомощь от Организации Объединенных Наций, он обра
тится к ней. 

280. Член Ассамблеи с Кайман-Брака заявил, что он, несмотря ни на 
что, против Организации Объединенных Наций и придерживается такого 
мнения в течение многих лет. Он · поставил nод сомнение комnетенцию 
члено.в миссии, сказав, что они ничего не знают о Каймановых. островах, 
поскольку многие страницы их истории еще не наnисаны. После этого он 
рассказал об историческом развитии своей страны в nериод nосле вто
рой мировой войны до настоящего момента. Он сравнил бюджеты I946 и 
I977 годов, подчеркнув, что территория никогда не nолучала субсидий. 
Он отметил, что в I959 году у кайманцев было три выбора: оставаться в 
составе Ямайки как страны, которая nолучит независимость в I962 rоду; 
стать колонией Британской короны и стать самостоятельным независи
мым государством. Народ выстуnил за то, чтобы стать колонией Британ
ской короны. Оратор заявил, что время nодтвердило мудрость его 
BL~opa. Далее он сказал, что у такой небольшой страны, как его ро
дина, не может быть лучшей Конституции, чем та, которая действует 
в настоящее время. Уровень грамотности на Каймановых о~тровах доста
точно высок, и nоэтому, заявил он, каждый знает, чего он хочет. 
Территория только что nрошла через наnряженный nериод выборов. Он 
заявил, что nрисутствующие избранные члены Ассамблеи nобедили на 
выборах потому, что они выступали за сохранение действующей Консти
туции. Он задал воnрос, не Организация ли Объединенных Наций заетв
вила Соединенное Королевство наnравить миссию в территорию. 

28I.. Г-н Р.дж. Дальтон (Соединенное Королевство) nояснил, что никто 
не может заставить кого-либо сделать что-то с nомощью Организации 
Объединенных Наций. Членами Организации Объединенных Наций являются 
суверенные государства. Единственным органом, имеющим nолномочия 
на выnолнение оnределенных действий, является Совет Безоnасности. 
Сnециальный комитет является органом Генеральной Ассамблеи и nред
ставляет рекомендации Генеральной Ассамблее. Предыдущие миссии были 
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r очень nолезными мероnриятиями, no мнению житеnей территорий, в кото
рЬ!Х они nобывалио Он убежден в том, что данная миссия добросовест
но nредставит доклад о том, что она обнаружила на Каймановых остро
вах, и что этот доклад будет отражать чувства их жителей. 

282. Губернатор отметил, что среди членов Ассамблеи существует 
мнение, что Организация Объединенных Наций вмешивается в дела Кай
мановых островов. 

283. Член миссии nояснил, что в соответствии с Декларацией в отно
шении несамоуnравляющихся территорий, содержащейся в статье 73 
Устава, Орrанизация Объединенных Наций несет ответственность в от
ношении таких территорий. 

284. Один из членов nодчеркнул, чтQ территория црошла через nериод 
весьма ожесточенных выборов. Он заявил, что "опnозиция" была слом
лена без насилия. Объясняя действия ИсnоЛнительноrо совета, он ска
зал, что избранные члены обращались к друrим избранным членам Ассамб
леи за кqнсультацией по основным nроблемам и воnросам. 

285. Первый выстуnавший выразил заинтересованность в том, чтобы 
Организация Объединенных Наций оказала молодежи Каймановых островов 
помощь в обучении. Он вновь заявил о необходимости тоrо, чтобы 
посты в стране занимали ее жители. Он nодчеркиул срочный характер 
решения этоrо воnроса, отметив, что времена моряков ушли в nрошлоео 

286. Миссия рассказала о возможностях для такой nодrотовки, имею
щихся в системе Орrанизации Объединенных Наций, и, в частности, в 
специализ иреванных учреждениях,·. 

287. Член Ассамблеи из Джорджтауна выразил недовольство по поводу 
тоrо, что в Джорджтауне- не заnланировано проведение ни одноrо соб
рания общественности. 

288. Губернатор nояснил, что nроrрамма миссии была составлена nра
вительством и nредставительством Соединенноrо Королевства nри Орrа
низации Объединенных Наций. Было выдвинуто nредложение о nроведеню 
собрания в Джорцжтауне. 

289. Член Ассамблеи nодчеркнул, что nока жители не хотят никаких 
конституционных изменений. Он уnомянул о книrе шведскоrо nисателя, 
озаrлавленной "Caymanian Politics". Согласно этому исследованию, 
"те кандидаты, которые выстуnали за независимЪ~ть, nотерnели на 
на выборах nоражение". 

290. ПредседателЪ миссии заявил, что деятельность Орrанизации Объеди
ненных Наций не всеrда достаточно широко освещается nрессой.Он nредло
жил nровести неофициальный обмен мнениями относительно деятельности 
Организации Объединенных Наций. Он рассказал о деятельности Орrаниза
ции Объединенных Наций и, в частности, о результатах,достиrнутых сnе
циализированными учреждениями: Всемирной организацией здравоохранения 
(ВОЗ) Организацией ОбЪединеиных Наций по воnросам образования, науки и 
куль1уры (ЮНЕСКО),Международной организацией rражданской авиации(ИКАО) 
и т. д. - и о значении Третьей конференции Ор1,аниэ ации Объединенных 
Наций по морскому nраву. 
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L. общественности 

29I. Представителям общественности по радио и через друг~е средства 
массовой информации было предложено встретиться с миссиеи на индиви
дуальной или групповой основе. Ниже приводится краткое изложение их 
мнений. 

1. Г-жа Корин Темпсон и еще шесть женщин 

292. Г-жа Томпсон является супругой крупного торговца и сама зани
мается бизнесом. Ее интересует сельское хозяйство и социальное обслу
живание. 

293. Г-жа Томпсон выступала в качестве предстаЕителя. Она заяви
ла, что территория получала весьма ценную помощь. Жители хотят остать
ся под покровительством Соединенного Королевства в качестве британской 
колонии. Им известны примеры стран Карибс"Кого регИона и Афри"Ки. 
Проблемы в этих странах являются результатом независимости. Они счи
тают, что на Каймановьш островах под администрацией Соединенного Ко
ролевства будет сохраняться стабильность. Они довольны состоянием 
дел. Они также уверены в том, что, когда у них появится желание 
произвести конституционные изменения, Соединенное Королевство пре
доставит им та"Кую возможность. 

294. Жители Каймановьш островов известны своим гостеnриимством, и в 
их обществе не существует ни классовой дискриминации, ни дис"Кримина
ци~ по цвету "Кожи. Они не хотят ни социализма, ни 'КОМмунизма. 
Деиствительно, они жили бедно, и· время .забыло о них. Положение изме
нилось. Представители большого бизнеса сказали им, что, как только 
жители Каймановых островов станут независимыми, с большим бизнесом 
будет по"Кончено. Она сама занимается бизнесом. Вкладчики капитала 
готовы производить капиталовложения в территории лишь потому, что она 
является британской "Колонией. Если вкладчики капитала изымут свои 
капиталовложения, придется ввести прямые налоги. За этИм последуют 
безработица и преступность,Rоторые несут с собой разочарование.Это при
ведет к социальным волнениям и их нежелательн:ым последстВИf!М. 

2. . Г-н Стивен Смит и г-жа Смит 

295. Эта пара из Соединенньш Штатов, временно проживающая на Кайма
новых островах, передала миссии 11Призыв 'КО всем судам воздерживаться ! 
от сброса и слива топливной нефти с судов в океан в ок:рестностях острова 'i 

Большой Кайман 11 (см. приложение Х к настоящему докладу). Они заявили' ~ 

n/ Список представителей общественности, Встретившихея с миссией, 
см. в приложении IX к настоящему докладу. 
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наносят/ущерб nляжам и живым ресурсам моря в nределах территории. 
Они высrуnают за_nрекращение nодобной nрактики. 

3. Д-р Рой Э. Мактаггарт и групnа из IO человек 

296. Д-р Мактаггарт, в nрошлом член законодательного органа, являет
ся бизнесменом и nользуется большим влиЯнием. В значительной мере 
благодаря именно его усилиям Каймановы острова обрели статус колонии 
Британской короны, когда Ямайка в I962 году стала независимым госу
дарством. 

297. Д-р Мактаггарт заявил, что их групnа является груnnой бизне-сме
нов. Он сказал, что во время своей деятельности ему nриходилось 
иметь д7ло как с ... nредставителями общу;ственности, так и с другими ли
цами. J~<ители Каимановых островов довольны существующим nоложением. 
Две расы существуют в nолной гармонии. Они живут в nолной гармонии 
и nомогают друг другу. Они nолЬзуются nолной свободой nередвижения и 
свободой -слова. Любое дальнейшее конституционное развитие означало 
бы обложение налогами. 

' ' 

298. Он 'вновь заявил о том, что решения отказаться от ассоциации с 
Федерацией Вест-Индии и Ямайкой были мудрыми. Жители оnасаются того, 
что если они nостуnят так же, как другие, то они и кончат тем же. 

1 299. Один из выстуnавших заявил, что до тех nop, nока Соединенное 
Королевство nожелает выстуnать в роли доброго защитника, Каймановы 
острова будут только счастливы оставаться nод nокровительством Соеди
ненного Королевства. Что касается nрав человека, то жители вnолне 
довольны и счастливы. Они не видят возможности для независимости в 

ближайшем будущем. 

300. Другой выстуnавший заявил, что весь мир nрилагает большие уси
лия, чтобы быть свободным и счастливым. Каждый день радио nриносит 
вести о том, что во всем остальном мире нет радости. Жители же Кай
мановь~ островов счастливы. Они не nонимают, что еще может дать им 
независимость. Что касается независимости, то он nротив нее. I5 че
ловек недостаточно_для того, чтобы иметь незави~имое го~ударство. 
Они доп>:сны действовать в сотрудничестве с другои странои. В настоя
щее время территория сотрудничает с Соединенным Королевством и Ямай
кой в целях nривлечения учителей, врачей, юристов и лиц других nро
фессий, необходимь~ для обесnечения жизни в стране. Это не означает, 
что у них нет веры в самих себя. Наnротив, жители Каймановых О?ТРО
вов nрекрасно ведут свои дела. Они сделали выбор относительно ~едера
ции Вест-Индии. Их руководители nроявили сnособность nринимать муд
рые решения. 
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30Io Управляющий авиалинией· сказал, что по характеру своей работы 
ему приходится сталкиваться со многими людьми. ЖИтели Каймановь~ 
островов выступают против независимости. Они счастливый, ·хорошо 
обеспеченный и довольный народ. Примеров этому вокруг много. 

302. Другой член группы подтвердил, что жители Каймановых островов 
не хотят независимости. Есть много примеров, подтверждающих справед
ливость их позиции. 

303. Третий выступавший заявил, что в независимости нет необходимости. 
Острова не являются тяжким бременем для Великобритании. Продление 
статуса колонии Британской короны будет стоить Великобритании несколь
ко больше, чем независимость. Однако оратор подчеркнул, что ценой 
независимости является утрата свободы. Так происходит всегда, а по
чему это так - он не знает. 

304. Один из членов группы спросил, почему Каймановы острова стали 
предметом расследования. Кроме того, он хотел знать, все ли члены 
миссии являются членами Специального комитета. 

305. Г-н Дальтон (Соединенное Королевство) заявил в ответ, что 
миссии несколько раз посещали британские колонии Ментсеррат и Британ
ские Виргинские острова. В соответствии с Уставом Соединенное Коро
левство должно представпять доклады о положении дел на Каймановь~ 
островах. Визит миссии в большой степени содействует разъяснению nо
зиции Соединенного Королевства. Кроме того, он помогает разъяснить 
Организации Объединеннь~ Наций точку. зрения Каймановых островов, nос
кольку о ней будет nредставлен правди':Вый доклад. 

306. После этого предыдущий оратор заявил, что, хотя заранее было 
nредставлено недостаточно информации, народ дал nонять, что он не 
хочет независимости. Каймановы острова являются примерам для других 
государств мира. Другим государствам есть чему у них поучиться. 

307. В заключение д-р Мактаггарт вновь заявил о том, что они весьма 
довольны положением дел и не хотят никаких изменений. Если Соединен
ное l{оролевство хочет бросить их, то это - совсем другое дело. 
В I962 году они сделали мудрый выбор. Они не являются бременем для 
Со~?диненного Королевства, поскольку Соединенное Королевство оказывает 
иrл и е большую помощь. Что касается финансирования, то они не зависимы. 
Они хотят оставаться колонией Британской короны до тех пор, nока с 
этим будет мириться Соединенное Королевство.. Они живут в единстве и 
гармонии. Их экономическое nоложение самое лучшее. Они ни от кого 
не эаш1сят. Он закончил выстуnление, заявив: 11Мы nросим вас, ради 
бога, оставьте нас в покое" (см. также nриложение XI к настоящему 
до:шаду). 
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4. Г-н Джеймс А."Лоуренс и еще два человека 

308. Г-н Лоуренс - строитель и бизнесмен, муж корресnондентки журна
ла "Норе Вестер". 

309. На бортах небольшого грузовика г-на Лоуренса были nрикреплены 
nлакаты протеста· nротив nрисутствия миссии на Каймановых островаха 
Одна из надписей гласила: "Независимость принесет с собой диктаторов. 
Жителям Каймановых островов она не нужна. Комитет 24-х, мы не желаем 
вас больше видеть". 

3IO. Г-н Лоуренс задал вопрос, являются ли члены миссии членами 
Специального комитета и исходило ли приглашение от nравительства Сое
диненного Королевства. 

3II. Ему ответил г-н Дальтон, представитель Соединенного Королевства, 
который подчеркнул, что миссия дополняет информацию, nереданную Соеди
ненным Королевством Организации Объединенных Наций. 

3I2. Г-н Лоуренс заявил тогда, что жители Каймановых островов высту
пают против любьсr изменений констит~ционного характера (см. также 
приложе ни е XII к настоящему докладу). . 

3I3. Один из членов груnпы заявил, что, хотя выступавшие говорили 
лишь о политических и конституционнь~ изменениях, в территории есть 

и социальные проблемы. 

5. Преnодобный Джdнас Шеферд с суnругой 

3I4. Преподобный Шеферд_ являете~ священником nресвитерианской церкви 
в Босун-Бей. Он, кроме того,оказывает nомощь в проведении занятий с 
инвалидами на территории его церкви в Уэст-Бей. 

3I5. Г-н Шеферд начал выступление, заявив, что он - канадец. Они 
содержат школу по ,Рiнициативе прихода. Он заявил далее, что груnпу 
жителей Каймановых островов взволновала весть о прибытии миссии, когда 
они узнали о том, что это миссия Специального комитета. Подавляющее 
большинство населения выстуnает за сохранение статуса колонии Британс
кой короны. Жители Каймановь~ островов получали огромную nомощь от 
Великобритании. Хотя помощь Великобритании прекратится в I980 году, 
народ по-прежнему хранит верность Короне. 

б. Г-жа Рита М~кмурри 

3Iб. Г-жа Макмурри - домохозяйка. 

3I7. Она рассказала миссии о том, что жители Каймановьсr островов не 
хотят независимости, в особенности После того, как они увидели, что 
произошло вокруг них. Их дела идут прекрасно, и они не хотят никаких 
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изменений. Она выстуnала от имени своей семьи: двое ее детей учатся 
в Канаде и хотят вернуться на Каймановы острова, чтобы работать, они 
nридерживаются той же точки зрения, что и она. Они не хотят незави
симости~ Их страна слишком мала для того, чтобы защищать себя. Они 
не смогут выжить без nокровительства другой страны. 

7• Неизвестный оратор 

3I8. Бывший житель одной из территорий Карибского бассейна заявил, 
что, к сожалению, независимость не nринесла его родине ничего хороше
го. Он вынужден был nокинуть свою страну и стать жителем Каймановых 
островов. Многие его друзья и семьи были также вынуждены nокинуть 
родину. Народ же Каймановых островов очень счастлив и доволен nоло
жением дел. На воnрос о том, считает ли он, что, если Каймановы остро
ва станут независимы~и, здесь nр·оизойдет то же самое, что и у него на 
родине, он решительно ответил ••да". Он nяснил свою точку зрения, 
заявив, что народ Каймановых островов не имеет достаточного оnыта для ·

1 того, чтобы быть не зависимым. Ему требуется руководство страны -nокро-1 
вительницы. Он не может nредставить себе такого времени, когда народ 1 
сможет сам вести свои дела. Во всех странах, которые недавно ' 
стали не зависимыми, творится хаос. Они не хотят nорЬIВ-ать -ё ·о-дной 
известной им колониальной державой, чтобы nрисоединиться к другой, 
им не известной. 

8 • · Г-жа Коринция Бодден 

3I9. Г-жа Бодден - суnруга жителя Каймановых островов, который отnра
вился на небольтом самолете с Каймановых островов в Соединенные Штаты 
в страстную nятницу в I97б году и о котором с тех пор ничего не извест
но. По всей видимости, самолет уnал в море вблизи Маратона, Флорида. 
Г-жа Бодден считает, что находи~шиеся на борту самолета четыре человека 
живы и находятся в соседней территории. Она обратилась с личной прось-11 
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9• Г-н Руnерт Эбанкс 

320. Г-н Эбанкс заявил, что он родился и вырос на Каймановых остро
вах. Он был сначала моряком, а затем nерешел на работу в область 
строительства. В настоящее время он является гражданским служащим 
и работает в иммиграционном деnар~аменте. Г-н Эбанкс сnросил о 
цели выездной миссии Организации Объединенных Наций на Каймановы: 
острова. 

32I. Ему сообщили, что Генеральная Ассамблея Организации Объединен
ных Наций заседает ежегодно для обсуждения всех касающихся мирово
го сообщества воnросов nолитического, экономического, социального 
и правового характера. Одним из воnросов, рассматриваемых Генераль
ной Ассамблеей, является воnрос о колониальнр~ территориях. В этих 
целях Соединенное Королевство nредоставляет Генеральной Ассамблее 
информацию о территориях, находящихся nод ее уnравлением. Выездные 
миссии считаются одним из наиболее зффективнъ~ средств для.уточнения 
nожеланий народов в отношении их статуса и для nолучения информации 
из первоисточников, и nоэтому Срединеиное Королевство решило пригла
сить миссию в территорию. 

322. ·г-н Эбанкс заявил далее, что дела в территории идут очень 
хорошо. Ему не:известно, каково отношение к Соединенному Королев
ству в других территориях, однако отношение к нему на Каймановых 
островах прекрасное. Жители Каймановых островов желали бы остаться 
колонией Британской короны. 

323. Отвечая на воnрос, г-н Эбанкс заявил, что дела в экономике идут 
хорошо. Уровень занятости на Каймановых островах весьма высок.. Что 
касается неnосредственно его самого,' то nосле работы в море он вер
нулся на острова и nозднее nережил экономические трудности. На 
островах нет беднъ~: у каждого есть nища, одежда и кров. В целом 
большинство имеет работу, и люди вnолне довольны nоложением дел. 
Он заявил, что народ хорошо nредставлен в правительстве. Незави
симость не nринесет ничего хорошего для островов, nоскольку они 

зависят от туризма и ме,:сдународноrо IJинансирования и не имеют при
роднъ~ ресурсов. 

324. Он согласился с тем, что nлохо, когда всей собственностью 
владеют иностранцы~ Однако он сказал далее, что, когда иностранцы 

nриобретают земли, то она является их собственностью. Высок nро
цент nроживающих на ослровах: иностранцев, которые имеют здесь боль
шие интересы. Уровень жизни на островах весьма высок и обстановка 
сnокойная. 

325. Касаясь сферы образования, он заявил, что за nоследние десять 
лет nоложение значительно улучшилось, И в будущем оно еще более 
улучшится. Двадцать лет назад на островах была лишь одна начальная 
школа, в настоящее время есть средняя школа и nолная средняя школа, 

работающие no nрекрасной учебной nрограмме. 
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З2б. Он заявил, что, по его.мнению, деятельность в области налогооб
ложения на островах дот:ша быть тщательно изучена и nоставлена nод 
контроль. У них был печальный оnыт с Интербанком, но тем не менее 
дела идут хорошо. 

З27. Он заявил также, что необходимо совершенствовать мероnриятия в 
медицинской, социальной, сnортивной сфере, сфере общиннь~ отношений 
и консервации. У них не может быть системы социального страхования, 
nоскольку у них нет nодоходного налоrа. Вопрос о nенсионнь~ фондах 
вносится в настоящее ~ремя на рассмотрение Законодательной ассамблеи; 
он считает, что они крайне необходимы. Как гражданский служащий, он 
застрахован в Ассоциации гражданской службы. Он заявил также, что, 
хотя в гражданской службе работает большое число экспатриантов, жи
тели Каймановых островсв занимают все большее число nостов по мере 
nолучения ими квалификации. 

З28. По его мнению, nоложение в области жилищного строительства 
вnолне удовлетворительное. Большинство людей владеют собственными 
домами и землей, на которой эти дома nостроены. Правда, большая 
часть земли nринадлежит немног им. Г-н Эбанкс добавил далее, .. что жи
тели Каймановых островов пользуются свободой выбора; nри найме на 
работу нет никаких ограничений.. У него есть лишь одна nросьба к мис
сии: дать жителям Каймановьсr островов самим возможность решать свои 
nроблемы. 

IO. Г-н Арли Дж. Миллер 

329. Г-н Миллер - владелец ресторана "Истер н К вин" в Бодден-Тауне, 
остров Большой Кайман, в nрошлом избиралея членом Законодательной 
ассамблеи. 

З30. Г-н М1"ллер заявил, что нынешнее nравительство является лучшим 
за всю историю островов. I{айманцам не нужны изменения и не нужна неза
висимость. Он добавил, что, когда миссия наnравится в Боддентаун 
(на собрание общественности), она обнаружит, что 99,5 nроцента насе
ления раздеЛяет его точку зрения. От Организации Объединеннь~ Наций 
жители Каймановых островсв хотели бы nолучить лишь финансовую и ника- 1 

кую другую помощь. В то время как другие страны Вест-Индии уничтожи: 
ли сами себя, Каймановы острова являются жемчужиной Карибского бассеина. · 
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337 По его мнению, nриезжать на острова, чтобы выяснить, хочет ли народ 
независимости, является nростой тратой времени. i ку ] 

331. После тоrо как г-ну Миллер;у объяснили задачу миссии, он заявил, 338 
что жители Каймановь~ островсв не хотят независимости, nоскольку У них его 
нет природных ресурсов. Если будет провозглашена независимость, жизнь иэмЕ 
островов нарушится, и ему nридется уехать. Он заявил, что об этом бы с 
было сообщено r-дам Стэнли и Дафф Lминистерство иностранных дел и no нею 
делам Содружества Наций Соединенного Королевства? во время их недавнеrо деле 
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nосещения островов~ Узнав о том, что миссия находится на островах 
лишь для того, чтобы зафиксировать мнения жител.ей, г-н Миллер сказал, 
что для этого у миссии будет хорошая возможность на следующий день 
в Бодден-Тауне. 

II. Г-н Бертрам Эбанкс, г-жа Виктория Эбанкс и 
г-жа Грэйс Пауэри 

332. Г-н Эбанкс, г-жа Эбанкс и г·-жа Паузри nришли на встречу с ми
сией вместе. Г-н Эбанкс сказал, что он занимается мелкой розничной 
торговлей. Кроме того, он был в nрошлом гражданским служащим и миро'
вым судьей. Г-жа Эбанкс и. г-жа Паузри nредставились как домохозяйки. 

333. Г-н Эбанкс nоинтересовался задачами миссии. После объяснения 
он заявил, что в конституционном плане дела житеJLtjЙ Каймановых остро
вов идут хорошо. Они счастливы и дружелюбны •. ОНРI не желают незави
симости. Он добавил, что жители островов не считают себя достаточно 
nодготовленными для независимости и хотели бы остаться в рамках Сое
диненного Королевства. 

334. Г-жа Пауэри согласилась с мнением г-на Эбанкса. Он nодчеркнул, 
что жители островов не готовы к независимости, nоскольку они для этого 
недостаточно образованы. 

335. Г-н Эбанкс сказал, что на данном этапе жители островов не могут 
nолучить независимость. Большинство учителей являются эксnатриан
тами. Далее он сказал, что необходимо nовысить,уровень образования 
и медицинского обслуживания. Никто не желает независимости, nосколь
ку острова не имеют nриродных ресурсов и обладают слишком отсталой 
nромышленностью. Практически на них нет фермерских хозяйств. В 
таких странах, как Соединенные Штаты и Ямайка, есть врачи, учителя, 
nромыmленность, nриродные ресурсы, а на Каймановых островах ничего 
этого нет. · 

336. Г-жа Эбанкс сказала, что кайманцы выстуnают за сохранение су
ществующего nоложения. Они довольны отношением Соединенного Коро
левства; если ~огда-нибудь они смогут стать независимыми, то они 

1 станут независимыми. 

~на •. 12. Г-н Уильям Джэксон 

1 
с 

iЬ 

) 

~го 

337. Г-н Джэксон заявил, что он является частично вышедшим в отстав-
~ ку :каnитаном торгового судна. Всю свою жизнь он был моряком. 

338. Он огласил заявление, согласно которому ни он сам, ни члены 
его семьи, ни :кто-либо из его друзей и знакомых не хочет никаких 
изменений действующей конституции. Он сказал также, что они хотели 
бы остаться :колонией Британской короны nод nокровительством Соеди
ненного Королевства. Жителям Каймановых островов не нужны самооnре
деление и независимость; они довольны тем, что имеют, и хотят 
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j 
сохранить связи с Соединенным Королевством. Такие же чувства исnыты-) 
вают все здравомыслящие жители островов. Он nросил миссию сообщить 
об этом Организации Объединенных Наций. Каймановы острова не гото
вы к самоуnравлению и независимости и не будут готовы к зтом;у в 
nредвидимом будущем. Огласив свое заявление, г-н Джзксон добавил, 
что уровень жизни на Каймановых островах так же высок, как и в любой 
другой стране, в том числе в Соединеннь~ Штатах. Он сказал, что 
жители островов nользуются всеми свободами и nользавались ими даже 
во время двух мировь~ войн. Жители островов хотели бы, чтобы 
существующее nоложение сохранилось. Он выразил удовлетворение no 
nоводу того, что его мнение будет тщательно зафиксировано и сооб
щено Генеральной Ассамблее Организации Объединеннь~ Наций. 
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м. Посещение фабрики расфасовки омаров на Кайман-Браке 
20 апреля I977 rода 

339. Капитан Кит __ П. Тиббеттс выступил с кратким сообщением и провел 
членов миссии по фабрике, которая.прию:iд.ЛеЖИт- компании Каймановых 
островов "Литтл Кайман Трэйдинr Компани, Лтд.". 

340. Часть омаров импортируется из Кос·та-Рикио Хвосты расфасо8ы
ваюбся в !О-фунтовые пакеты и замораживаются при температуре 20 F 
(-7 С). Холодильная установка фабрики рассчитана на замораживание 
5 000 фунтов (2 268 кr) в сутки, однако холодильник фабрики вмещает 
до IOO 000 фунтов (45 360 кr). Производительность составляет око
ло 2 000 фунтов · ( 90? кг)., в день при цене 5 воеточно-карибских 
долларов за фунт, ф.о.б. Каймановы острова. Качество прод:укции 
отвеч.ает санитарным нормам, одобренным федеральным управлением по 
вопросам пищевых nрод:уктов и лекарств Соединенных Штатов, ·и боль
шая ее часть эксnортируется в Соединенные Штаты по воздуху о 

N. Посещение с9едней школы на Кайман-Браке 
20 аnреля I_77 rода 

34I. Во время nосещения миссией средней школы на Кайман-Браке 
ее соnровождали каnитан Киркконнелл; каnитан Тиббеттс; r-н Фостер, 
rлавный секретарь; r-н Бэнкс, окружной комиссар и r-н л. Пиэрсон, 
офицер no связи о 

342. Директор школы r-н Ло:уренс Райен (житgль Каймановых островов) 
выстуnил с кратким сообщением nеред миссией и nровел ее по школе. 
Школа действ:ует no тем же nринциnам, что и средняя школа Каймановых 
островов на острове Большой Кайман. Общее число :учащихся составля
ло I82 человека (в день nосещения nрисутствовало !66 человек), с ко
торыми занимаются I4 :учителей и директор. Четверо учителей являют-
ся жителями Каймановых островов. 1 

О. Посещение больницы на Кайман-Браке 20 апреля 1977 rода 

' 343. Миссию встретил и nровел по больнице дежурный врач д-р Мохамед 
Шибли. Больница была nостроена за счет добровольных взносов жителей, 
а эксnлуатационные расходы покрывалис ь nравите льетвам. В больнице 

1 IO коек, лаборатория, рентrеновский кабинет и операционная, вспомо
гательный персонал насчитывает 8 медсестер. Во время посещения 
миссии на лечении находилось лишь два стационарных больных. 
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Встреча с жителями в здании суда на острове Кайман-Брак 
20 апреля r977 года 1 351. 

, левства 344. На встрече присутствовали, в частности, г-н Фостер, главный 
секретарь, капитан Киркконнелл, капиmан Тиббеттс, r-н Пизрсон и 
г-н Бэнкс, окружной комиссар. Всего присутствовало около 25 чело-
век, в основном члены Комитета развития островов Кайман-Брак и 
Малый Кайман. 

345. Главный секретарь открыл встречу, представив членов миссии, ~-
по~ле чего попросил ее Председателя объяснить вкратце цели ее визита. 

34б. Г-н Вунибобо разъяснил мандат миссии, подчеркнув, что будущее 
территории находится в р:уках Соединенного Королеват:ва и Каймановых 
островов. Миссия прибыла с целью с бора информации о территории из . 
первоисточника и :уточнения желаний и устремлений ее жителей. ·он 1 

воспользовался возможностью, чтобы коротко рассказать о разнообразной 
деятельности Организации Объединенных Наций, в частности, бqльшой , 
работе, проводимой специализированными учреждениями в обласr.~ зконо- 1 
мического и социального сотрУдничества. Он подчеркнул также, что 

все волей-неволей живут в мире, где существует взаимозависимость, 
и ни оnна страна не может позволить себе жить изолированно. 

347. Каnитан Тиббеттс заявил, что он был бы лицемером, если бы 
сказал, что он приветствует группу Организации Объединенных Наций 
на Кайман-Браке. Тем не менее, он приветствует ее членов как частных 1 

лиц. Далее он сказал, что, если Организацию Объединенных Наций 
1 

волнует положение в мире, то она должна проводить свою деятельность 

где-либо в других местах, наnример, в Южной Родезии: на Каймановых 
островах нет классового разделения. 
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348. Он сообщил миссии, что, когда г-н Дафф и г-н Стэнли, nредста
вители министерства иностранных дел и по делам Содружества наций 
Соединенного Королевства, посетили территорию, им было заявлено, что 
жители Каймановых островов не хотят изменений Конституции. Он хо
тел бы, чтобы миссия сообщила об этом и Организации Объединенных 
Наций. 

1 кУ она :: 
nривлек а 

ное Коре 
убедилис 
уважение 

349. Член Комитета по развитию задал вопрос, почему Соединенное 
Королевство предложило миссии посетить территорию. 

355. Пс 
· nри noдr 
Еозможне 
гордый Е 1 

350. На воnрос ответил г-н ,Дальтон (Соединенное Королевство), 9тметив, ние 300 
а.а се ror 
изменен~ 

ний, он~ 
ИМ О TON 

они им, 

что Соединенное Королевство не будет препятствовать достижению неза
висимости ни одним государством и не будет навязывать народам как:И:е-:
либо перемены. Выездные миссии Организации Объединенных Наций дока
зали свою полезность. 
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35I. Друrой выступавший заявил, что поддерж-ка Соединенноrо Коро
левства заслуживает высо-кой оценки, пос-кольку она rарантирует :кайман
цам свободу собраний. Их безопасность зависит от присутствия Соеди
ненноrо Королевства, и ничто друrое не может ее rарантировать. 

352. Друrой член Комитета по развитию заявил, что членов мис-

визита. 
ИИ, J. 

сии будут рады nринять ха-к частных лиц, а не -как nредставителей 
Орrанизации Объединенных Наций. О встрече было сообщено незадолrо 
до ее nроведения, в противном случае можно было бы ожидать rp:vnn:y 
демонстрантов. Комитет по развитию не только nредставляет народ, 
но и является частью народа. У народа Кайман-Брака и Малоrо Каймана 
есть своя история, и он чрезвычайно rордится тем, что территория 
является -колонией Британс-кой короны. 
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353. Бывший член Захонодательной ассамблеи заявил, что, nосхольRУ 
никто не приветств~ет миссию на Кайман-Браке, то приветствует миссию 
он. Далее он пояснил, что, приrлашая миссию, Соединенное Королевство 
сообщило Орrанизации Объединенных Наций о настроениях жителей Кайма
новых островов. Орrанизации Объединенных Наций было, приблизительно, 
сказано, ·что, если она не верит в то, что rоворит ей Соединенное 
Королевство, она может направить rpyпny для самостоятельно~о ИзУче
ния nоложения. 

354. далее он заявил, что их острова очень небольшие, и этот факт 
вызывает чувство неуверенности в будущем без страны-nохровительницы. 
Помимо nолитичес-ких связей с Соединенным Королевством их связывает 
историческое наследие. Он npoc~~ миссию рассказать о том, что она 
:увидела и услышала. Кайманцы довольны действующей Конститу-
цией, которая оnравдала себя за nрошедшие четыре rода. Есть надежда, 
что nоложение в этой области сохранится. Страна nроцветает, nосхоль-

дста

:ий 
о' что 
хо

ных 

1 к:r она зависит от Соединенноrо Королевства; этот факт сам no себе 
nривлехает хаnиталовложения.Ка~манцы хорошо nонимают, что Соединен

' ноеКоролевство теnерь не то, что было раньШе, одна-ко они на оnыте 
:Убедились Б том, что Соединенное Королевство польауется оrромным 
:уважением в мире. 

но е 
355. Пожилой мужчина отметил, что все, что они делают, они делают 

' nри nоддерж-ке двух своих малых островов (Кайман-Бра-к и Малый Кайман). 
Возможно, острова невелики и невелике их значение, но на них живет 
rордый народ. Соединенное Королевство управляет островами в тече
ние 300 лет. Они довольны и считают, что у них лУчшая Конституция 

1 

9тметив, 

, неза
хак:Ие-:-
дока-

к.а сеrодняшний день в мире. Они не хотят никаких конституционных 
изменений. Коrда придет время nотребовать -конституционных измене
ний, они сделают зто. Великобритании нет необходимости rоворить 
им о том, что они нуждаются в них. Независимо от тоrо, нУЖНЫ ли 
они им, они сделают все от них зависящее для тоrо, чтобы добиться 
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их или воспрепятствовать им. Он поп~осил миссию пе,едать следующее 
сообщение Специальliому комитет::у: "Мы вполне довольны Конституцией, . 
которая у нас есть, и мы довольны и rорпимся тем, что являемся ко

лонией Великобритании". 

356. ДрУrой оратор также заявил о том, что территория не имеет себе 
равных, посколькУ в ней царит мир и спокойствие. Др:уrие страны 1 
мира нарУшили мир и спокойствие, и они не хотят следовать их примерУ.\ 

357. Молодой политический деятель заявил "абсолютно, положительно 
и катеrорически", что они не хотят перемен в своих отношениях с 
Соединенным Королевством в кач~стве страны-покровительницы~ Они 
любят cnoJt историю и rотовы умереть за свою странУ. Он надеется, 
что их дети также не доnустят "измы 11 в территорию. Если им потре
буется Орrанизация Объединенных Наций, они обратятся к ней, но 
Орrанизация Объединенных Наций не должна к ним обращаться. 

358. Член миссии объяснил ее задачУ в контексте истории деколони
зации. и существующеrо положения. 

359. Г-н Тиббеттс отметил, что жители Каймановъ~ островов 
являются в основном протестантами и позтому верят в прямую дороrу. 
Коrда nридет время, они nрямо обратятся к Соединенному Королевству. 

360. Бывший член Исnолнительноrо совета сказал, что они услышали 
от людей то, что он и ожидал. Они довольны и rо!'дятся тем, что 
их страна является колонией Соединенноrо Королевства. 

361. По традиции в конце встречи все встали и заnели "Боже, храни 
Королеву" и национальный rимн Каймановых островов "Любимый остров 
Кайман". Слова и музыка национальноrо rимна Каймановых островов 
были написаны в I930 rоду nокойной r-жой ШейлоМ Шиер, которая была 
органистом nресвитерианской церкви. 
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Q. Встреча с общественностью в "Боддентаун холл" 
gQ апреля ~9'/7 года · 

Председателем на встрече был г-н Арли Дж.Миллер. 

! 
363. В числе присутствующих были четыре избранных члена Исполнитель

~МеРУ. ноrо совета и несколько избраннь~ членов Законодательной ассамблеи. 
1 Боддентаун является избирательным округом господина Дж. Х. Боддена 
избранного члена, ведающего вопросами сельского хозяйства и природ~ь~ 
ресурсов, и г-на Дж. М.Боддена, избранного члена, ведающего вопросами 
туризма, авиации и торговли. На встрече присутствовало около 200 че
ловек. 
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364. Встречу открыл г-н Миллер; он размахивал флагом Великобритании 
и спрашивал, хотят ли участники остаться под этим флагом. Собравшие
ся единодушно ответили громогласным "да". 

365. После вступительного слова первым выступил г-н Дж. Х.Бодден. 
Он сказал, что этот вечер является для Боддентауна самым замечатель
ным, т.к. здесь собралось много людей, которые пришли, чтобы встре
тить представителей всех стран мира - сотрудников величайшей органи
зации на земле. Далее он отметил, что жители Боддентауна и многие 
другие действительно ничего не знают, каковы цели Организации Объеди
неннь~ Наций, и что это происходит потому, что зарубежная npecca, 
так же как и национальная, любит давать лишь сенсационную информацию 

1 
и новости, а не nоложительные Факты. · 

366. Миссия nрибыла на острова по приглашению правительства Соеди
ненного Королевства. Все население Каi::мановых островов хочет, чтобы 
территория оставалась английской колонией, и, поскольку они хотят 
оставаться английской колоние,, они должны были принять миссию, со-

( вертающую в настоящее время поездку по островам. Дело в том, что в 
соответствии с Уставом Организации Объединеннь~ Наций Соединенное Ко
ролевство и все другие великие державы должны периодически представ

пять ей доклады о положении в своих колониях. Организация Объединен
ных Наций nросила также Соединенное Королевство разрешить миссиям no 
выявлению фактов nосещать ее колонии, чтобы они могли nроверять инфор
uацию Соединенного Королевства Организации Объединенных Наций об 

1 этих колониях. Ему не известно, какую информацию nредставляло Соеди-
1 ненное Королевство об этой территории, однако полагает, что Соединен
! ное Королевство сообщало Организации Объединенных Наций о том, что 
Каймановы острова являются одним из самых ценнь~ владений в мире. 
Если оно этого не говорило, то представленная информация бьmа непол-

1 нofi, т.к. Каймановы острова действительно nредставляют собой ценное 
владение. Колонии и английские колонии nостепенно исчезают. В нас
тоящее время колонии становятся все более редким явлением и, nодобно 
алuазам, nовышаются в цене. Оратор nолагает, что Соединенное Королев-

, ~тво захочет сохранить за собой эту колонию, nоскольку этого хотят 
ее жители. 
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367& Оратор уделил этому особое внимание потому, что кое-кто nыта
ется внушить жителям островов, будто миссия Организации Объединен
ных Наций nрибыла к ним, чтобы предоставить им независимость. Это 
абсолютно не соответствует действительностио МИссия, подобно дру
гим миссиям в другие колонии (принадлежавшим также другим державам), 
nрибыла на острова для того, чтобы ознакомиться с действительностью. 
Она вернется в Организацию Объединенных Наций и сообщит о том, что 
она обнаружила, услышала и увидела. Миссия представит доклад о сос
тоянии экономики и, будем надеяться, сообщит о том, какое :замечатель
ное nравительство в территории; какими последовательными и добро
совестными являются люди, которым кайманцы доверили руководить собой. 
Они сообщат о том, что население островов - это здоровые люди. Они 
сообщат, что никто не страдает от недоедания. Они сообщат о систе
ме образования: в территории нет университета, зато у них нет не
грамотнь~. Поэтому по возвращении миссия сможет представить доклад, 
который станет достоянием не только Организации Объединенных Наций, 
но и всего мира. Присутствующие пришли на эту встречу потому, что 
миссия хотела услышать мнение самого населения.·· О~а ~отела услышать, 

как такие, как сам оратор, ведут себя в правительстве. 

368. Им nовезло, что именно Боддентаун был избран в качестве места 
встречи, и он должен сказать, что так и должно быть, поскольку Бодден
таун является nервой столицей Каймановых островов. Еще в 1837 году, 
когда было отменено рабство, капитан Пратт, стоя на этом самом месте, 
объявил жителям Каймановь~ островов об отмене рабства: об освобожде
нии рабов было объявлено непосредственно в Боддентауне. Хотя по не
которым соображениям правительство переехало в Джорджтаун, население 
с гордостью :заявляет, что Боддентаун по-прежнему остается политичес
кой столицей Каймановых островов. 

369. Вопрос о независимости возникает на островах не впервые. Он 
ставился перед избирателями в ходе всеобщих выборов, состоявшихся в 
1972 году, а затем еще раз в ноябре 1976 года. Вопрос обсуждался и 
в npecce. К счастью, сказал оратор, 99 nроцентов населения верит 
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в существующее nравительство,и 99 процентов населения приветствуют 37: 
эту миссию, ибо надеются, что, вернувшись, она сможет рассказать все- отJ 
му миру, что жители Каймановь~ островов вполне удовлетворены своей и < 

ЖИЗНЬЮ. Пр! 

не 

370. Затем выступил г-н Дж. М.Бодден. Очень хорошо, сказал он, зу: 
что эдесь собрались представители практически всей территории. Они 
полностью ?аэ :я ею'!' существующий миф. Оратор сказал, что некоторых 
кайманцев обвиняют в стремлении к внутреннему самоуправлению и в раз
дувании вопроса о независимости. Однако они ведь говорили избирате- r 
лям, что если когда-нибудь потребуются какие-либо изменения, то об и 1 

этом им скажут сами избиратели. Организовав чере:з своих представителеи 
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Организовав через своих nредставителей nосещение миссией Боддентауна, 
населению nредоставили возможность сообщить ей о своих настроениях. 
Как здесь уже разъяснили, Соединенное Королевство является государ
ством-членом Организации Объединеннъ~ Наций и nозтому оно обязано 
разрешать время от времени nодобные визиты в свои территории. Отказ 
может быть истолкован как nоnытка скрыть какие-то фактыо Если бы 
Соединенное Королевство nросто nродолжало сообщать Организации 
Объединенных Наций, что на Каймановых островах все обстоит благоnо
лучно, то наступил бы момент, когда Орrанизация Объединенных Наций 
просто не верила бы зтому. 

371. Некоторые избранные лица, которым доверили представпять тер
риторию, nытаются извлечь из зтого nолитические выrоды, утверждая, 

будто им ничего не было известно о миссии до 18 апреля 1977 года. 
Это совершенно не соответствует действительности, ибо когда г-н Дафф 
и г-н Стэнли nрибыли несколько месяцев назад на острова, то в 3але 
заседаний Комитета Законодательной ассамблеи, где присутствовали все, 
была достигнута договоренность о визите этой миссии. Прис.утс.твовали. 
все члены Законодательного совета. Губернатор упомянул об этом в 
своей речи nри встуnлении в должность, и с. тех пор об этом писала 
вся пресса. После зтого они хотят, чтобы все nоверили, что зто не 
так. Это происходит не только потому, что ими руководят люди, кото
рым пора искать замену и которых постараются· заменить. Они были 
недовольны тем, что все собрались в Боддентауне. Боддентаун имеет 
право принимать миссию Организации Объединенных Наций.. Они были 
творцами истории, они делают историю и они будут делать историю. 
Боддентаун был nервой столицей Каймановых островов, а история повто
ряется. Боддентаун nомоrал в становлении территории и помогал 
управлять ею с. момента, когда она стала страной, и с божьей nомощью 
он всегда будет nомогать ей. Кое-кому это, вероятно, не нравитс.яо 
Деловые круги мо::ут находиться в Джордтауне, однако политическая 
столица 'удет по-~уежнему оставаться в Боддентауне. Оратор nросил 
г-на Вунибuбо передать Организации Объединенных Наций,· что· миссия 
Естречадась с населением Е политической столице КайманоЕых островоЕ. 

372. Оратор nризвал собравшихся говорить все, что они думают, и 
открыто высказать свое мнение. Территория является свободной страной, 
и они должны осуществлять свое право на свободу слова. Он очень рад 
nрибытию миссии на острова. Он заверил со,равшихся в одном: миссия 
не может навязать им независимость: независимость должна быть ре

зультатом их желания, и они никому не позволят обмануть себя. 
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373. В ответном выступлении Председатель миссии сказал, что решение 
nровести встречу в Боддентауне приняла не Организация Объединенных 

Наций. Встреча была организована администрацией. миссия прибыла в 
территорию не nотому, что считала nоложение в территории ненормаль

ным, а потому, что в этом состоит одна из обязанностей Организации 
Объединенных Наций. Миссия обязана отразить в своем докладе мнения 
и настроения людей. Встреча и беседы с ними и с другими различными 
группами общины очень полезны, nоскольку nомогают им узнать настрое
ние населения в целом. 

374. Председателю кажется, что многие считают Организацию Объединен
ных Наций в высшей степени бесnолезным учреждением. создается вnе
чатление, что она тратит много денег, а отдачи о~ этого практически 

нет. Он хотел бы отнять у слушателей еще немного времени, чтобы 
nопытаться показать, что Организация Объединенных Наций может быть 
очень nолезной. Когда миссия вернется, она хочет, чтобы ей дали 
возможность пораэмыслить над некоторыми вещами, о которых она узнала 

за последние три дня. Она узнала, что жители Каймановых островов 
хотят, чтобы все оставалось по-nрежнему. у них устойчивая экономика, 
никаких nроблем недоедания, никакой неграмотности, и они удовлетво
рены своей конституцией. Они являются своего рода исключением. Они 
прина'длежат к числу немногих счастливчиков. в мире найдется очень 
мало стран, где народ имеет такой уровень жизни. 

375. МИссии очень nовезло, что ей довелось встретиться с такой 
nредставительной групnой общественности. к сожалению, nрибытие 
миссии в территорию было, nо-видимому,истолковано как намерение 

подстрекать ее население к независимости. Миссии было nоручено 
лишь выяснить мнение жителей и обеспечить, чтобы управляющая держава 
не мешала им сделать свободный выбор. Если они решили, а они, 
очевидно, решили это уже давно, остаться английской колонией, значит 
так тому и быть. Председатель заверил собравшихся в том, что Орга
низация Объединенных Наций никому не навязывает свою волю. Если 
кайманцы решат когда-нибудь добиваться независимости, то этот во
nрос будет решаться между жителями островов и соединенным королев
ством. Однако миссия была бы nризнательна, если бы они четко выра
зили свое мнение. 

376. Все страны, независимые или зависимые, так или иначе обязаны 
Организации Объединенных Наций за ее деятельность. Эта Организация 
не совершенна, ибо совершенной организации людей не существует. У 
каждого есть свои собственные устремления и nредставления. Однако 
Организация Объединенных Наций nризвана помогать им всем. даже если 
им не нравится Организация Объединенных Наций, она все же существу
ет для них. Председатель выразил надежду, что они будут помнить ... 
об этом. члены Организации Объединенных наций и даже жители Каима
новых островов, в частности их территория, учитывая качество жизни 
и безопасность на островах, могли бы способствовать тому, чтобы ра
бота Организации Объединенных Наций была более эффективной. 
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1377. Первый выступавший из аудитории сrrросил, говорили ли миссии 
) :когда-либо, что Каймановы острова готовы получить не зависимость, мог
·ла ли бы Организация Объединенных Наций предоставить помощь для фи
lнансирования образования и социального обслуживания и есть ли какая
jлибо опасность, что им навяжут независимость. 

1 378. Председате ль миссии предложил ответить после того, как будут 
1 заданы все в о пр осы. 

379. Второй оратор сказ ал, что все жители Каймановых островов -
зто счастливые люди. Им повезло во многих отношениях. Дела в эконо
мике никогда не шли так хорошо. Население представлено в Законода
тельном совете как никогда прежде, програсс наблюдается во йсех сфе
рах жизни. Когда они находились под властью Ямайки, они получали 

·оnределенные выгоды. Однако после того, как Ямайка стала независи
мой, они решили стать английской колонией. И они решили оставаться 
английской колонией до тех пор, пока Англия будет заботиться о них 
как люоящие родители. Положение на Каймановых островах лучше, чем 
во многих странах мира. Среди них нет миллионеров, однако уровень 
жизни высок как никогда и nродолжает nовышаться. деньги текут 

· рекой. У них стабильное nравительство, и они молят лишь о том, 
чтобы остаться английской колонией, и надеются, что им это удастся. 
Они надеятся, что никогда не надоедят своей стране-матери. 

380. Третьим оратором была пожилая женщина, она хотела бы довести 
до сведения Королевы следующее. Жителям Каймановых островов нечего 
даже пытаться стать независимыми. Она считает, что в стране нет 

1 :квалифицированных каnров, мужчин или женщин, которые могли бы уnрав
) лять страной. Их единственным источником дохода является туризм. 
, Если индустрия туризма не будет развиваться, им придется просить 
J милостыню. 
) 
. 38I. Четвертый оратор сказ ал, что жители Каймановых островов всегда 
1 хотели быть английской колонией. Аудитория поддержала его заявление. 

· 382. Затем выстуnила женщина-учитель, она отметила, что у них есть 

1 
nроблемы, и этого нельзя отрицать. Растет население, растет безра
ботица, особенно среди выпускников школ. Это порождает проблемы. 
Есть и другие социальные проблемы. 

383. После этого выступил Председатель миссии, чтобы от'Ветить на !?яд 
вопросов и рассказать о деятельности Организации Объединенных Нации. 
Он сказал, что направить выездную миссию Организации Объединенных 
Наций в территорию предложило правительство Соединенного Королевства 
и что вопрос о независимости Каймановых островов никогда не подни
мался. Поездка миссии является обычной практикой, осуществляемой 
Организацией Объединенных Наций периодически. Например, г-н Бахрух, 
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\ 
один из членов миссии, выезжал в Ментсеррат и на острова Гилберта. j 387. ~ 
Единственное, что растет на островах Гилберт а,_ это кокосовые орехи 

11 
остров~: 

а основным продуктом питания населения являются "тандаллы".. И все . они и ~ 
же они решили стать нез ависимыми (шепот недоверия). анrлийс 

384. Система Организации Объединенных Наций может оказывать nомощь 
Каймановым островам в деле экономического и социального развития 
nри консультации с nравительством Соединенного Королевства. Хотя 
они все еще и являются колонией, они все же nолучают nомощь. На 
острова nрибывают сnециалисты no техническим воnросам для оказания 
nомощи в различных областях, таких, наnример, как здравоохранение 
и электроэнергия. 

З85. Он отметил, что в его стране - Фиджи тоже бурно развивается 
индустрия туризма, обесnечивающая им доход nорядка 70-~0 млн. дол~. 
США в год. Жители Фиджи выражают оnределенное бесдокоиство в зтои 
связи, ибо развитие этой индустрии нарушает их естественный образ 
жизни. Правительство часто сnрашивают, сколько оно собирается 
nлатить - ибо выгоды расnределяются, nо-видимому, неnравильно. 

386. Как представитель страны - одного из членов Организации 
Объеди~енн~ Наций - Председатель nризвал их nрисмотреться к оnыту 
соседеи. Uн сказал им, что у них весьма уважаемые соседи - страны 
Карибского бассейна. У них могут быть свои проблемы, но '3 каждой 
страны есть свои nроблемы. Ему не стыде скзать им что даже на Фиджи в 
течение нескольких дней nервой недели после недав~их выборов не было 
nравит~льства. Нет страны, в которой не было бы nроблем. Если их 
нет сеичас, они могут nоявиться nозже. Надо всегда трезво оценивать 
то, что имеешь, и nомнить, что всегда, даже в ясную nогоду, есть 
темные тучи. Зачастую и богатство nорождает свои nроблемы. 
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· анrлийской колонИей. 

388. Г-н Джеймс А.Лоуренс сказал, что он уже встречался с членами 
миссии несколько раз в ~жорджтауне и ему больше нечего сказать им, 
однако от имени других жителей Каймановых остроЕов и от себя лично 
он от всей души приветствует миссию на Каймановых' островах и в Бод
дентауне. 

389. Он не разделяет мнения о том, будто деньги текут рекой. В 
стране существует nолитическая стабильность и благословенная эконо
мика, которая позволяет, если хо.рошо трудиться, жить вполне прилично. 

Он сам много работал и сумел обеспечить себе нормальную жизнь. Он 
рад, что мис.сия может услышать мнение населения из уст самоJ;'О насе

ления. Жители Каймановых островов весьма признательны за то, что 
их считают одной из колоний Ее Величества. Правительство Ее Вели
чества относится к ним прекрасно~ оно управляет и руководит ими. Он 
следит эа тем, что происходит в Соединенном Королевстве, и он уверен, 
что и в Соединенном Королевстве есть свои nроблемы. 

390. Одна из выGтупавших женщин говорила, что проблемы есть и, ви
димо, будут. Однако жители островов готовы к их решению. 

391. Затем вновь выступил Председаталь миссии и заявил, что визит 
миссии, о чем так верно уже говорили члены Исполнительного совета 
и он сам в своих выступлениях по радио и в печати, состоит в подго

товке доклада не только о конституционном и политическом развитии, 
но и об экономическом и социальном развитии. 

392. С момента nрибытия миссии в территорию ей заявляют, что жители 
Каймановых островов хотят остаться английской колонией. Тем не менее 
миссия должна nредставить информацию и об экономическом и социальном 
nоложении и nоложении в области образования на островах. Если они 
хотят, чтобы миссия заявила, что на островах вообще нет nроблем, то 
будет трудно nросить nомощь у Uрrанизации Объединенных Наций. Он~ 
должны свободно говорить и о социальных и экономических вопросах. 

) 393. Один из выступавших, занятых в строительстве, сказал, что уро-

1 

вень жизни на Каймановых островах - самый высокий во всей Вест-Индии; 
самое высокое соотношение учителей и учащихся и незначительная безра
ботица, которая с приходом на рынок труда новых выпускников школ воз-

/ 

растет. Правительство проводит разумную политику сохранения рабочих 
мест за жителями Каймановых островов, предложив принять закон о защи-
те жителей Каймановых островов. Соединенное Королевство никогда не 
угнетало жителей Каймановых островов. И они не хотят никаких консти
туционных изменений. 
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394. В территории работаат целый· ряд экспертов иэ-эа границы, прежде 
всего иэ Европы, Канады и Соединенных Штатов. Оратор просил предо
стаF:ить помощь в виде стипендий для подготовки жителей Каймановых 
островов, чтобы сократить число иностранных специалистов. 

с95. Г-н Дж.Бодден рассказал участникам встречи о том, что Организа
ция Объединенных Наций делает в территории. Организация Объединенных 
Наций помогла подготовить еще трех диспетчеров воздушного транспорта; 
предоставила помощь для создания школы по подготовке служащих гости

ниц; предусматривае~ся предоставление экспертов для создания авиа
компании, а также экспертов для разработки трудового законодательст
ва в интересах рабочих Каймановых островов. Рассматривается вопрос 
о создании благотворительного фонда для рабочих. Благодаря помощи 
Организации Объединенных Наций в Тринидаде и Тобаго проходит подго
товку инженер по авиационной технике, а ряд экспертов вместе с Ка
рибской компанией коммунально-бытового обслуживания занимается опре
делением существующих проблем. 

396. Говоря о стоящих перед страной проблемах, он заявил, что ту
рv.эм не может всегда оставаться курицей, несущей золотые яйца. С 
развитием туризма в территории возникли особые проблемы, связанные 
с социальным и моральным раэло;:сением. Следует подумать, как с этим 
бороться. Есть ряд друrих nроблем, особенно nроблем, связанных с 
центральным правитель6твом. Одна ив них заключается в нехватке де
нег. Например, на нужды образования предусмотрено израсходовать в 
этом году 30 000-35 000 долл. США для предоставления стипендий. 
Для удовлетворения потребностей страны этого недостаточно. Увели
чить число стипендий можно,лишь получив помощь от других организаций. 
Страна была бы приэнательна эа такую помощь. 

397. Затем выступил один гражданский служащий, который сказал, что 
жители не хотят, чтобы миссия Организации Объединенных Наций уехала 
из территории, будучи уверенной, что эдесь нет проблем. Многие жи
тели знают, что острова получают помощь от Организации Объединенных 
Наций, однако им нужна очень большая помощл. Оратор считает, что на-
~ление не ~олжно заниматься лишь вопросом политической независимости, 
а должно подумать также о достижении независимости в культурной, со
циальной и экономической областях. 

398. У населения очень м~ого нужд. Оратор указал на зависимость от 
иностранных преподавателеи, а также от иностранцев в других областях. 
Он не считает, что присутствие иностранцев в общине -явление не 
нормальное. Жители островов приэнают, что взаимный обмен идеями и 
культурными ценностями с иностранцами значительно обогатил населе
ние. Однако использование иностранцев ложится тяжелым финансовым 
бременем на rесурсы cтp~HJI. Потребности развития страны возрастают и 
значительно превышают ее ресурсы. Для того, чтобы они могли решать 
свои проблемы, им нужна помощь извне. Под образованием следует 
понимать все специальности, и технические и профессиональные навыки 
в частности. Сама страна не может обеспечить подготовку ло всем не-
обходимым специальностям. 
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399. Уровень среднего образования в стране ниЗкий. Школы только 
еще начинают готовить выпускников, пригодных для продолжения обра
зования. Однако ресурсов для обеспечения дальнейшего обучения вы
пускников средней школы, нет. Необходимо поэтому, чтобы жители 
островов рассказали о своих потребностях, чтобы лолучить помощь для 
социального, культурного и экономического развития общины. Их 
страна - это небольтая развивающаяся страна. С экономической точ
ки зрения они абсолютно нежизнеспособны. Их экономика базируется 
на двух довольно неустойчивых видах ресурсов - туризме и загранич
ных финансовых операциях. С ними все может случиться, если что
нибудь произойдет за пределами их территории, где они не имеют ни
какого контроля. Многие живут в выдуманном ими самими мире, пола
гая, что так будет всегда. Некоторые люди полагали, что бум, на
блюдавшийся два года назад, будет продолжаться. До сих пор эконо
мика развивалась очень быстрыми темпами, и оратор выражал надежду, 
что так будет и дальше, однако он предупреждал, что они играют с 
огнем, и если не будут осторожны, то могут однажды обжечься. 

400. Г-н Бодден сказал, что территории нужна легкая промышленность, 
однако для нее нужны квалифицированные кадры, и если они не сумеют 
подготовить свои собственные квалифицированные кадры, им придется 
привпекать еще больше иностранцев. 

40I. Г-н А.Дж. Миллер объявил встречу закрытой, сказав несколько 
слов от имени всей общины. Он выразил пожелание, чтобы миссия 
верно и точно изложила в докладе смысл его выступления. 

402. Он сказал, что стране очень нужны деньги, ибо экономика тер
ритории нестабильна. А страна, у которой нет своих природных ре
сурсов, подобна человеку, стоящему на вершине горы. 

403. У них никогда не было такого хорошего правительства. Ора
тор считает, что 99,5 процента населения удовлетворены тем, как 
они представлены в правительстве. Он также хотел бы, чтобы миссия 
сообщила, что жители островов следят эа событиями в соседних стра
нах, решивших получить независимость. На Каймановых островах, на
nример, следовало бы задаться вопросом: "Чем они хотят добиться 
независимости?" Оратор не думает, что кто-нибудь сможет ответить 
ему на этот вопрос и сказать, где и когда население могло бы 
лросить о независимости. 

404. Оратор просил миссию сообщить также о том, что у территории 
есть свои проблемы - финансовые проблемы. Жители тоже просят ока
зать им помощь, и когда Организация Объединенных Наций сможет по
слать еще одну делегацию, то они хотели бы, чтобы это была 
бы делегация, которая сообщит им, что Организация Объединенных На
ций предоставила островам определенную финансовую помощь. Он не 
хотел бы, чтобы еще какая-нибудь делегация спрашивала, хочет ли 
население даже внутреннего самоуправления. В тот день, когда остро
вам будет предоставлено внутреннее самоуправление, он продаст все, 
что у него есть, и уедет отсюда, ибо наперед знает, чего можно ожи
дать. 
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405. Он уверен, что выразил.мнение всех nрисутствовавших, заявив, 
что никто не хочет изменять ни слова в настоящей Конституции. 
Uн поnросил всех nрисутствующих nоднять руку и сказать: "Не доnустИм 1 
самоуnравления и независимости!". Многие ответили: "Нет, никоrдаl". 

J 
406. ПредседателЪ миссии nоблагодарил членов Исnолнительного сове- '

1 

та, членов Законодательного совета и nрисутствующих за внимание и 
откровенные высказывания. 

40?. Встреча завершилась исnолнением Национального rимна "Боже, 
храни Королеву". 
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R. Встреча 21 апреля 1977 года с президентом 
Сельскохозяйственного общества и главным 
инспектором 

1. Председатель Сельскохозяйственного общества 

408. Присутствовали: г-н Б. Лауер, главный инспектор, и г-н Е. Берг
стрем, директор по вопросам туризма. 

409. Г-н Остин Ботуэлл, президент общества, является фермером, 
ус~ешно ведущим свое хозяйство. Он с энтузиазмом утверждал, что на 
Каимановых островах можно выращивать многие культуры. 

410. Он указал, что в прошлом острова сами обесnечивали себя продук
тами nитания; впо.сцедствии же молодые мужчины решили, что рыболов
ство более прибыльнее дело. Он говорил, что его хозяйство служит 
nримерам того, что можно сделать. Он сказал, что на улучшенных 
nастбищнь~ угодьях площадью 24,3 гектара он сумел разводить в течение 
всего года IOO голов скота. · 

411. 
тории 

ибо в 
т елей 

Он подчеркнул, что со стратегической точки зрения для терри
важно максимально развить свой сельскохозяйственный потенциал, 
случае кризиса с продуктами питания никто не будет кормить жи
Каймановых островов и они будут обречены на голод. 

412. В территории имеется достаточное количество грунтовь~ вод, не
обходимое количество солнца и достаточно осадков. 

413. Г-н Бо~уэлл сказал, что фермеры нуждаются в долгосрочном креди
те на льготнь~ 'условиях и гарантиях сбыта своей nродукции. Необходи
мо осуществлять должное финансирование сельского хозяйства и создать 
соответствующую систему сбыта. 

414~ другой фермер производит 1 134 кг мяса в месяц, однако для 
улучшения качества мяса необходимо исnользовать соответствующие ме
тоды убоя скота. Индустрия туризма представляет собой, по-видимому, 
готовый рынок для сельскохозяйственной продукции. 

2. Департаментский центр кадастровой съемки и 
поземельного кадастра 

415. Г-н Лауер кратко информировал миссию и сопровождал ее во время 
визита в департамент. Он объяснил, что цель кадастровой съемки со
стоит в том, чтобы разметить границы находящихся в частном владении 
земельнь~ участков. Съемка исnользовалась в качестве основы для 

составления поземельного кадастра. Была создана nростая, одн.s.ко 
очень эффективная система поземельного кадастра. Она использовалась 
для передачи документов, подтверждающих право на собственность, и ~ 
исключит, таким образом,необходимость прибегать к услугам юридическои 
службы для передачи подобных документов и оплаты соответствующих 
услуг юристов. Съемка послужит также основой для nланирования земле
nользования •. 
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s. Встреча 21 аn,реля I977 года за круглым стоuом 
с членами Исполнительного совета 

4Iб. Председатель миссии отметиJ;I, что члены миссии воспользуются воз
можностью, чтобы nоделиться некоторыми своими соображениями с членами 
Исполнительного совета. Он хотел бы начать с экономических и со
циальных аспектов, а затем перейти к политическим и конституционным 
ВОЛ'РОСаМ. 

4I7. П'Редседатель вновь высказал мнение миссии о том~ что, хотя ту
'Ризм и qинансовые елерации за границей дают хоретую nрибыль,Е~стало все 

1 

~е время псnытатЕоя укрепить основы эRономиRи путем дальнейшей ее 
диве'Рсификации. Например, на миссию n-роизвела впечатление лереработ
ка крабов на Кайман-Брак. В стране есть традиции в деле строитель
ства небольших судов, и она могла бы nопытаться использовать их в 
комме'Рческих целях. Он отметил, что было бы 'Разумно уделить больше 
внимания 'Развитию сельскохозяйственного секто'Ра, хотя ему известно, 
что сельское хозяйство не подучает такой nолитической подде'Ржки, как 
другие от'Расли. ПредседателЪ считает, что для извлечения максималь
ной П'Рибыли из туризма острова должны улучшить положение в сельском 
хозяйстве. для этого потребуется ол'Ределенное мужество. П'Ридется, 
возможно, рассмотреть волрос о финансировании сельского хозяйства. 
Можно было бы, вероятно, добиться большой экономии за счет сокраще
ния импорта продовольствия, nутем содействия увеличению объема сель
скохозяйственной продукции. Кайман-Брак является подходящим местом 
для ВЫ'Ращивания дынь. Хороший специалист, привлеченный из-за гра
ницы, мог бы, вероятно, nомочь оn'Ределить nроблемы сбыта. 

4!8. Далее он лерешел к обсуждению воnроса о 'Распределении некото
'РЫХ должностей в гражданской службе. Нал'Ример, он отметил, что сре
ди жителей Каймановых ост'Ровов мало учителей. Учителя из числа жи
телей островов формировали бы характер своих учеников в соответствии 
с дуХовными традициями Каймановых островов. Необходимо подчеркнуть 
важность подготовки технических специалистов. 

4I9. Миссии сообщили, что в прошлом оклады государственных служащих 
были относительно низкими,и лозтому они уходили в частный сектор. 
П'Равительст"Во было вынуждено увеличить их оклады на 50 процентов. 
В банковском деле не было достаточного количества компетентного мест
ного лерсонала. П'Равительство пыталось изменить это положение. В 
настоящее время разрабатывается рабочее законодательство, которое 
будет предусматривать некото'Рые формы социального страхования для 
рабочих. 

420. Председатель миссии сказал, что, как они со всей очевиднQстью 
убедилисъ, большинство населения,по-видимому, не хочет внутреннего 
самоуправления, которое после I8 месяцев nривело бы к независимости. 
Похоже, однако, что в этих рамках можно осуществить некоторые консти
туционные преобразования, не ведуЩие к внут'Реннему самоуn-равлению. 
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Делалась ссылка на государ6тва, такие :ка:к Бермудские острова и ассо
циированные государст-ва, которые оста-вались -в стадии внутреннего са
моуправления в течение длительного времени. Выражались, одна:ко, 
опасения, что наступит период неопределенности, который может отри
цательно отразиться на финансовом положении дел. 

42I. Миссии та:кже сообщили, что народ каймановых островов должен 
сделать выбор между тем, чтобы выжить или осущест-вить конституцион
ные изменения. 
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422. Присутствовали: г-н Бергстрем, директор по воnросам туризма, 
г-н Лауер, главный инсnектор. 

423. Г-н Бергстрем кратко информировал миссию о nоложении в области 
туризма на островах. Он отметил, что одной из труднейших проблем 
является то обстоятельство, что из-за низких прибылей от :капитало-

1 'Вложений банки считают невыгодным строительство и содержание отелей 
в странах Карибс:кого бассейна. Конкретной проблемой островов явля
ется то, что туристам обычно нужны определенные продукты, которых 
нет на островах; эти продуКты приходится импортировать, что приво
дит к сокращению доходов от туризма. Этого можно было бьr избежать 
путем развития на островах сельского хозяйства. Некоторые мел:кие 
отели закупают nродукцию молочных ферм. Расnоложенная на Каймановых 

' островах ферма по производству яиц поставляет продукцию более круn
ным отелям, причем некоторые закупают QОлее I5 ящиков яиц ежедневно. 
Миссии сообщили также, что большинство лиц, осуществляющих капитало
вложения в отели, - иностранцы, :которые, ка:к правило, предпочитают 
строить отели по международным проектам, не учитывающим местные 

условия; было бы более целесообразно попытаться достичь компромисса 
в этом вопросе. 

424. Доходы от туризма, главным образом в форме услуг, составляют 
70 процентов платежного баланса. Число служащих отелей составляет 
около 500 человек. I 200 человек так или иначе связаны с туризмом, 
~ их число входят водители та:кси. Большинство работников отелей 
на Каймановых островах - женщины, поскольку мужчины по традиции за
нимаются, как правило, рыболовством. 

425. В ответ на -вопрос миссии ей сообщили о том, что рост индустрии 
туризма регулируется в зависимости от :количест-ва местного населения. 

1 Когда в ту или иную страну начинает прибывать слишком много туристов, 
часто возникает социальная напряженность, и местное население начинает 

отрицательно относиться к их присутствию. Учитывая оnыт прошлого, мож
но утверждать, что идеальным соотношением количества туристов и мест-

! наго населения является соотношение 8 к I. Нужны новые отели, однако 
nод контролем правительства; территория готова nринимать в день одно 

совершающее круиз судно, но не больше. 
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426. Миссии сообщили также, что п-равитель с т во не п-ринимает участия 1 

в -развитии туризма, главным образом, потому что у него нет достаточ- ( 
ного Rоличества средств, а таRже потому, что зта отрасль не очень 1 
прибылъна. В ответ на вопрос о професюзах на островах миссии сообщи
ли, что,благодаря Rонтролю за ростом промышленности, рабочие не · 
чувствуют себя угнетенными. Заработная плата хороmь.я, рабочий день 1 

нормальный. Вопросы, касающиеся труда, разрешаются сотрудником, j 

занимающимся вопросами труда. 1 

427. Расходы туристов в 1976 году составили по оценкам I5-I6 млн. 
долл .. США без путевых расходов, т.е. примерно 232 доллnСША на чело
'ВеRа. Пассажиры Rруизных судов тратят в с-реднем 20 долл.США на 
человеRа. 

428. В ответ на воnрос о зависимости между жизнеспособностью 
индустрии туризма и статусом островов Rа:к :колонии Соединенного Ко
ролевства миссии сообщили, что приблиэительно 73 процента 
ту:ристов являются гражданами Соединеннъос Штатов, Rоторым 
нравится, что Каймановы острова находятся под управлением Велико
британии. Они считают, что статус британской колонии обеспечивает 
большую стабильность и полагают, что независимость может привести 
:к насилию. 
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u. Визит 2I апреля I977 года в Исследовател:аскую 
группу по борьбе с москитами 

429. Миссию кратко информировал г-н М. Джиглиоли, директор Груnпы, 
который сопровождал ее во время посещения Группы. На встрече nри
сутствовал также дж. Г. Бодден, занимающий выборную должност=.а члена 
Исnолнительного совета, ответственного за сельскохозяйственные и 
природные ресурсы. Группа работает с 1965 года. Руководство Иссле
довательской rpynnы по борьбе с москиТЭ41И осуществляет местный пер
сонал, техническую же помощ:а предоставляют университеты Великобрита
нии. 

430. Работа Исследовательской rруппы по борьбе с москитами во главе 
с nреданным своему делу дир-ектором произвела на миссию бол:ашое впе
чатление. Важность этой работы невозможно переоценит:а. Более 50 про
центов площади острова Большой Кайман составляют поросшие мангровым 
деревом болота, представляющие хорошую среду для размножения мос
китов. Основой экономики территории является туризм и финансовая 
деятельность, связанная с рыболовством, и эти две стержневые отрасли 
экономики невозможно было бы создать без должной борьбы с москитами. 

v. Посещение 21 апреля 1977 года ~епартамента 
здравоохранения 

43!. Миссия посетила госпитал:а в Джорджтауне; во время визита ее 
сопровождали Т.М. Бодден, член Исполнительного совета, ответственный 
за вопросы здравоохранения, образования и социального обслуживания, 
и д-р П. Уилкинсон, исполняющий обязанности начал:аника медицинской 
службы. Миссия посетила амбулаторное отделение, в котором имеется 
небольтая оnерационная, перевязочный пункт, отдел учета, амбулато
рия и три кабинета для приема больных. Там имеется также бол:,шая 
аптека и магазин. Недавно в госпитале установлен новый более мощ
ный телефонный коммутатор с 30 добавочными номерами. Миссия посети
ла также комнату для оказания неотложной помощи и операционную и 
встретилась с работниками госпиталя, в котором работают 15 санитарок 
и 5 медсестер. Миссии сообщили, что госпиталь располагает 30 боль
ничными койками. Плата за обследование и лекарства в амбулаторном 
отделении составляет 10 долл. Ка~мановьсr островов, а плата за один 
день пребывания в госпитале 25 долл. Каймановых островов; помощ:а 
беременным женщинам предоставляется бесплатно. Миссию информировали 
о том, что госпиталь расширен; расходы составили б3I тыс. долл. 
Каймановых островов и финансировались частично за счет круnных пожерт
вований одного благотворителя из Канады и частично из правитеш.ст
венных фондов. 
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Wo Посещение 21 апреля I977 rода экспериментальной 
фермы и питомника 

432о Миссия посетила питомник и экспериментальную ферму; ее 
сопровождали г-н Лауер, главный инспектор, и исполняющий обязанности 
генерального секретаряо В питомнике миссия осмотрела помещения для 
выращивания цитрусовых, фруктов, ломидаров, капусты и друrих овощей 
для продажи частным лицам, желающим заниматься огородным хозяйством. 
Миссию информировали, что одной из основных проблем сел:.скоrо хозяй
ства является плохое качество воды - солоноватой, с высоким содержа
нием щелочио Использование удобрений является непременным условием. 

4330 Миссия посетила также созданную в I976 году на I0,I2 rектара 
земли экспериментальную фермуо Цел:. фермы состоит в том, чтобы 
выяснит:., какие сорта фруктов и овощей более приrодны для выращива
ния в местных условияхо В настоящее время ферма проводит эксперимен
ты с :различными сортами апельсинов, маниоки, дынного дерева, бананов, 
бананового дерева, мандаринов, сладкоrо перца, зерна и поw.идоров из 
Фло:ридыо Миссию информировали также о намерении провести экспери
менты по выращиванию манго и авокадоо Манrо, в частности, можно 
было бы выращивать на экспорт о 

Хо с членами Националлного 

434о Председательствовал на встрече г-н Ричард Арч. Г-н Арч сооб
щил миссии, что НОСУ - полуправительственный орган, который был соз
дан 13 января I975 года. В него входят представители церкви,корпора
тивные члены и частные лица,а также исполнительный комитет. Исполни
тельный комитет в составе председателя,пяти корпоративных членов,пяти 
частных членов и пяти членов, назначаемых губернатором, избирается 
на ежегодном общем собраниио 

435. П:ри НОСУ имеется школа для детей с физическими и умственными 
недостатками, дошкольные учреждения в Джорджтауне и Норт-Сайде и 
общинная библиотека в Ист- Энде. Совет намерен также открыть дом 
для престарелыхо Хотя деятел:.ност:. Совета зависит в значител:.ной 
мере от добровол:.ных пожертвований, правител:г.ство выплачивает жало
ван:.е четырем служащим, двум учителям в детских дневных учреждениях, 

одному помощнику и одной санитарке и оплачивает коммунальные рас

ходы" 

43бо Г-н Арч объяснил, что НОСУ испытывает определенные трудности 
в получении фильмов по вопросам здрhвоохранения, наркотиков и по 
социальным проблемам от специализированных учрежденийо Он подчерк
нул, что наличие таких фильмов могло бы существенно содействовать 
благосостоянию жителей Каймановых островов. Совет получает техни
ческую помощь от Соединенного Королевства и ПРООНо 
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43?. ВьiСказывались некоторые замечания о системе образования. 
Члены Совета говорили о том, что в территории есть единая средняя 
школа, rде учащихся nереводят из класса в класс с учетом лишь воз

раста. Они считают, что для зтоrо ученик должен обладата оnределен
ными знаниями. Бизнесмены жаловалисэ:,,что они не моrут найти доста
точно образованных людей, которые моrли бы выnолнять свои обязаннос
ти. Экономика расширяется настолько быстро, что доля общины ино
странцев в общем количестве населения Островов быстро возрастает. 
Существует nотребноста в более широком техническом обучении. 
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У. Собрание общественности в "Вест-Бей та,;у:н холл" 
2I аnреля I977 гола 

438. Председательствоваhа г-жа Эстер Эбзнкс, третий, занимающий 
выборную должность, член Законодательной ассамблеи от Вест-Бея. 
Среди nрисутствующих были четыре, занимающих выборные должности 
члена Исnолнительного совета и другие члены Законодательной ассамблеи, 
находящиеся на выборных должностях. На собрании nрисутствовало 
около 400 человек. 

439. Открывая собрание, г-жа Эбэнкс сообщила, что выездная миссия 
Организации Объединенных Наций nрибыла в территорию для выnолнения 
выявления Ф~кт_ов. Oнll nризв_~ла в~ех ·nрисутствовавших задавать любые 
воnросы • Ъ:и \,;ообщи~и, . !'fекотор_ы~ --~!'~~и неверно информированы о задаче 
миссии, и выразили надежду, что все недораз-умения будут выясне-
ны. 

440. Она nредставила слово г-ну Далмэйну Эбзнксу :выстуnить на 
собрании. Г-н Эбзнкс сказал,· что телерь они узнают насколько верны 
слухи, расnространявшиеся в :.ечение лосле~них тр~х недель, в ч~ст

ности насчет того, что миссия якобы nредоставит Каймановым островам 
_незав~симость .Он выр_а~_ил g~,ц~жду, t~то ми~сия ·щ1зъяс RИТ этот вопрос. 
Каждь~и может свободно задавать любой волрос или вьrяснить любую лолити· 
ч~~кую nроблему. О~ вь~азил надежду на то, что nосле собрания те, 
кто расnространял эrи слухи, найдут другую тему для разговоров. 

44I. Г-н Гарсон Смит сказал, что он очень рад nриветствовать миссию 
в его избирательном округе - Вест-Бей дистрикт. С тех пор, как 
было объявлено о nрибытии миссии, некоторые лица nытались ввести в 
заблуждение население Вест-Бея относительно того, кто nригласил 
миссию на Каймановы острова и каковы ее цели. Он считает, что лю
дям необходимо говорить nравду. Расnространители слухов nытались 
обмануть жителей, утверждая, будто новое nравительство nригласило 
выездную миссию Организации Объединенных Наций для того, чтобы nомочь 
ему добиться независимости •. Однако хорошо известно, что если бы 
жители Каймановых островов действительно хотели этого, то уnрав-
ляющая держава не стала бы чинить никаких лрелятствий. Миссия уже 
знает, какую nозицию занимают г-н Смит и его коллеги в воnросе о 
независимости. Они не хотят никаких изменений в Конституции. Кон~ти
туция nо-nрежнему действует, и они счастливы, что являются колониеи 
Британской короны и ими руководит оnытный губернатор Рассел. Ора
тор уверен в том, что 95 nроцентов жителей nодтвердили бы, что та
кого хорошего губернатора у них не было давно. От лица членов, за
нимающих выборные должности,и населения Каймановых остропов, он 
nросил членов миссии сообщить nрисутствующим о том, имеет ли новое~ 
nравительство какое-либо отношение к nриглашению миссии. Он nоблаго
дарил Организацию Объединенных Наций за nредоставленную ранее nомощь. 
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Народ Каймановых островов не nотерпит присутствия никакой группы 
или миссии, которая будет диктовать свое мнение по каким-либо во
nросам, касающимся этих островов. Представители страны уверены в том, 
что они в состоянии сами позаботиться о делах островов. 

442. Председатель миссии взял слово, чтобы объяснить цели визита 
миссии. Представляя членов миссии, он сказал, что подобно Каймано
БЫМ островам, их три страны тоже были когда-то колониями: Тунис 
находился под управлением Франции, а Фиджи и Тринидад и То,аго -
nод управлением Соединенного Королевства. И хотя они при,ыли из 
различных концов земного шара, им понятны проблемы и чаяния жителей 
Каймановых островов. 

443. Миссия при,ыла для того, чтобы воочию убедиться в том, что 
nроисходит на островах в плане экономического и социального развития 

и существуют ли про,лемы, которые могла бы помочь решить Органи
зация О'ъединенных Наций в консультации с Соединенным Королевством, 
и, в частности, выявить, удовлетворены ли кайманцы существующим 
Б стране политическим и конституционным положением. Если это nоло
жение их устраивает, миссия так и соо,щит в своем докладе; если нет, 
то она попытается выяснить причины недовольства. Как им известно, 
Б прошлом имелись колониальные тенденции и даже сейчас некоторые 
страны испытывают трудности в продвижении вперед, поскольку ответ

ственная за них колониальная держава не оказывает им содействия. 
Когда миссия прибыла на острова, члены Исполнительного совета объяс
нили ей, что правительство и население островов удовлетворены существу
ющим конституционным статусом и предпочитают оставаться колонией 
Короны. Организация Объединенных Наций не вмешивается и не имеет 
nрава вмешиваться в дела, связанные с системой управления в той 
или иной стране. Миссия не может настаивать на необходимости дости
жения странами своей независимости, помимо их воли; если эти страны 

намерены продвигаться вперед в политическом отношении, то Организа
ция Объединенных Наций может оказать им помощь в этом вопросе, по
требовав от колониальной державы проводить более реалистичную поли
тику. Однако эа последние четыре дня миссия неоднократно слышала, 
что жители островов довольны существующей Конституцией. 3а последние 
два дня миссия настойчиво разъясняла общественности цели своей по
ездки. 

444. Председатель миссии заявил, что, отдавая должное членам законо
дательных органов, следует все же отметить, что жизнь - это нечто 

большее, чем политика. Миссии поручено также представить доклад 
об экономическом и социальном развитии островов, которое представ
ляется не менее важным. Председатель подчеркнул, что для мирного 
развития страны надлежащее экономическое развитие не менее важно, 

чем развитие политическое. Министры знают слабые стороны экономики 
и нуждаются в поддержке со стороны общественности в усилиях, направ
ленных на диверсификацию экономики. 
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445. Председатель объяснил,что визит миссии был предnринят по прИг
лашению правительства Соединенного Королевства. Соединенное Коро
левство,ка~ колониальная держава, должно реrулярно предоставлять 
Генвральнои Ассамблее доклады. Доклады о :Каимановых островах посту-
пали в Организацию Объединенных Наций регулярно, однако Организация 
Объединенных Наций решила сама убедиться в том, насколько достоверны 
эти доклады. Миссия в достаточной степени уверена в том, что факты, 
содержащиеся в докладах,отражены верно, т.е. на островах существует 

достаточно здоровая экономика, хотя и со слабой базой; имеются опре
деленные социальные nроблемы, однако жители прежде всего довольны 
тем, что остаются колонией короны Соединенного Королевства. 

446. Первый оратор спрашивал, когда Организация Объединенных Наций 
впервые получила приглашение направить миссию на Каймановы острова. 

447. В ответ г-н Дальтон сказал, что этот вопрос обсуждался с Пред
ставительетвам Соединенного Королевства при Организации Объединенных 
Наций. Первое nриглашение было наnравлено Организации Объединенных 
Наций в марте I977 года после посещения островов представителями 
СоединенноГо Королевства, которые рассказали представителям прави
тельства Каймановых островов о намерениях своего правительства. 

448. Первый оратор утверждал, что он не видит возможности получения 
Каймановыми островами независимости в ближайшие сто лет. На данном 
этапе кайманuы не нуждаются ни в каких конституционных преобразова
ниях. Он сказал, что жители Каймановых островов потребляют большое 
количество воды из колодuев.Если, копая колодец, будешь рыть слишкоw 

глубоко, то наткнешься на соленую воду. Оратор считает, что они 
должны оставаться там, где находятся в настоящее время, ибо если 
они будут слишком амбициозны и чрезмерно углубятся, то получат лишь 
соленую воду. Они видели, что произошло во многих соседних странах 
после того, как исчез сдерживающий фаFтор - Соединенное Королевство. 
Жители Каймановых островов никогда не считали, что Соединенное Коро
левство или какая-либо другая страна оккупировали их страну. Они 
никогда не считали, что являются колонией Соединенного Королевства. 
Несмотря ни на что, они сами решали свои собственные проблемы. Они 
увидели англичан лишь несколько лет назад. Позтому говорить о деко
лонизации Каймановых островов бессмысленно. Их никогда не ограничи
вали в осуществлении права на самоопределение. Они гордятся тем, 
что являются британской колонией, и хотят и впредь оставаться коло
нией Британской короны. Они свободные люди. Оратор закончил выступ
ление словами: "Боже, храни королеву". 
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449. Один из наиболее nреусnевающих фермеров сказал,что кайманцы гор
ды тем,что являются колонией КоJ?.оньт. У них самый высоl(иЙ уровень 
жизни в странах Карибского бассеина. Они считают, что nринадлежат 
к тем немногим народам в мире, которые сnраведливо могут сказать, 
что У них есть свобода и мир. Они видели, как совершали ошибки дРУ
гие страны, Rоторые хотели свободы и nеремен: их разрывают на части 
насилие и кровоnролития. Это свобода, Rоторую кайманцы не хотят. 
Они хотят оставаться nреданной nравительству Ее Величества колонией 
Короны. 

~50. Один из министров сказал, что рад Еозможности заявить с nолной 
оnределенностью о чувствах своего района. Этот воnрос настолько ва
жен, что должен решаться каждым членом района. Жители Каймановых 
островов - очень гордый народ. Они являются одной из колоний Короны -
и зто самое лучшее, что может быть; он считает, что им лучше оста
ваться Rолонией еще сто лет. Он сnрашивает, что nринесет с собой 
независимость такому мирному, миролюбивому и богобоязненному народу, 
как жители Каймановых островов? Что nринесла независимость большинст
ву стран, Rоторые стали независимыми? 

~5I. Он интересуется, nочему Организация Объединенных Наций выбрала 
именно Каймановы острова, страну с самым высоRИМ уровнем жизни во 
всем КарибсRом бассейне, страну, в которой нет расовой вражды, где 
редRо услышишь слово "цветной". Они научились работать и жить вместе. 
Организация Объединеннь~ Наций должна оRазывать nомощь менее благо
nолучным странам. Они довольны своим существующим nоложением. Буду
чи колонией Коро.ны, они nользуются различными благами - квалифициро
ванными знаниями, такими различными финансируемыми nравительством 
Соединенного Королевства nроектами Rак средняя mRoлa, и стабv.n~ность 
nравительства, которая nривnекает каnиталовложения. Острова являются 
образцом для всеrо мира. Народ живет в гармонии и мире. Оратор 
хотел бы nредложить следующее: "Те, RTO счастлив, nусть встанут и 
nродемонстрируют это". 
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452. Г-н Дальтон взял слово для разъяснения того, что если какой
либо отбор и имел место, то этим занималось Соедин_~нное Королевство, 
CJ. не миссия. Миссии подобного рода и ранее направлялись в террито
рии, находящиеся под управлением Соединенного Королевства, и были 
весьма полезными для всех заинтересованнЬDс сторон. В I97L+ году по
добная миссия провела месяц в двух не~ольших, расположенньш в Ти-
хом океане территориях,- островах Гилберта и Тувалу~. В 1975 году 
на Ментсеррате побывала миссия, в состав которой входили как 
г-н Бахруш, так и г-н Свай у. В прошлом году миссия побывала на 
Британских Виргинских островах д!: в этом году Соединенное Королев
ство сочло полезным посещение миссией Каймановьш островов. Однако 
может возникнуть вопрос, почему Организация Объединенных Наций 
занимается :колониями. Ответ на него был дан Председателем в ero 
первом выступлении: Организация Объединенных Наций несла 
особую ответственность за несамоуправляющиеся территории и 
колонии с момента ее создания в I9~5 году, и Великобритания 
сочла такую ответственность законной и согласилась с тем, 
что Организация Объединенньш Наций имеет право интересоваться тем, 
что происходит в колониях. В связи с зтим Соединенное Королевство долж
но представпять доклады о nоложениях в своих :колониях. В результате 1 

представления таких докладов оказалось,что зачастую целесообразнее, 
чтобы люди не nросто nолагались на холодные,бесстрастные страницы 
цифр, статистических данных и сводок,а приехали и nосмотр~ли все сами 
и узнали истинное положение от самого народа. 

453. Г-н Грехем Эбанкс заявил, что он хотел бы несколько изменить 
тему; он сказал, что испытывает чувство стыда от того, что заседание, 

имеющее такое большое значение, приобрело политический характер. Он 
подчеркнул, что такие проблемы не должны решаться политическим путем. 
По его мнению, работа миссии могла бы быть более обстоятельной и ус
пешной, если бы население островов было должным образом проинформи
ровано. Он выразил недоумение по поводу того, что даже теперь 
миссии пришлось направиться в район Уэст-Бей для разъяснения своего 
r,шндата. Это входило в обязанность людей, которые управляли кораблем. 
Штур~лану, направившему :корабль на рифы, бессмысленно заявлять, что У 
него испортился секстант. Он обязан покаэывать кораблю nуть, а если 
у него испортился секстант, то он должен его исправить. Эти люди 
:'шm: небольшой общиной и обладали не большим кругозором. Подавляющее 

.э/ 
сессия. 

О ициальные отчеты Гене альной Ассамблеи ать девятая 
Дополнение N2 ' 3 9 23 Rev.l , том V, глава XXI, приложение I. 

Там же, тридцатая сессия, Дополнение Ng 23 (A/10023/Rev.l), 
глава Xl:VIII, приложение. 

_g/ Там же, тридцать первая сессия, Дополнение Ng 23 (А/31/ 23/Rev.l), 
:;х~ л , гл;:1 во Xxviii. 
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большинство населения ничего не знало об Организации Объединенных 
Наций и ее функциях. Они лоблагодарили Председателя за разъяснение 
деятельности Организации Объединеннъ~ Наций и истинного характера ра
боты миссии. 

454. Одна домохозяйка сказала, что она не удивилась, когда узнала 
о цели визита миссии. Однако она хотела, чтобы ей назвали хотя бы 
одну обоснованную nричину, nочему им следует стремиться к деколони
зации. 

455. Председатель заявил, что у него сложилось впечатление, что 
все его объяснения остались непоняты. Миссия nрибыла не для того, 
чтобы nринуждать или nобуждать население к отказу от статуса колонии 
Брtiтанской короны, и nоэтому он не будет отвечать на этот воnрос. 
Он обратился к nрисутствующим с nросьбой nозволить миссии выслушать 
мнения по тем вопросам, по которым она должна была собрать информа
цию. Собравшиеся обесnокоены nроблемами независимости, однако есть 
и другие воnросы - экономические, социальные и воnросы образования. 
Миссия с благодарностью выслушала бы их мнение по этим воnросам. 

456. Вьютуnившая учительница сказала, что на островах имеются со
циальные проблемы. К их числу относится рост nреетулиости среди 
малолетних. Когда nодростки не ходят в школу, они становятся лентя
ями и попадают в беду. Поскольку на островах нет исправительных 

заведений, то их nриходится отправлять на Ямайку. Весьма nечально, 
что это nриходится делать. Существует также проблема наркомании. 
Имеется значительное количество курильщиков "rанджа". Она сказала, 
что жители островов должны nроявить к этому внимание, иначе через 

несколько лет они столкнутся с большим количеством престуnников. 
Существует также и nроблема алкоголизма. По-видимому, в этом nлане 
не nринимается никаких мер, и проблема остается весьма серьезной. 
Имеет также место и проблема умственно отсталъш детей. Для решения 
этой проблемы так и не найдено никакого ответа. Существует nроблема 
образования. Система образования не удовлетворяет потребности моло
дежи. Выпускники средней школы Каймановъос островов могут заниматься 
только физическим трудом: они не готовы к nродолжению учебы на бо
лее высоком уровне. Качество их обучения должно быть nовышено. Ког
да появлялись молодые образованные люди, то их приходилось наnрав
лять за границу. Правительство расходовало большие средства на сти
nендии. 

457. Было бы неnравильным сказать, что на Каймановьос островах ник
то не голодает. Многие дети страдают от плохого питания. Исnрав
лению этого по~ожения в значительной стеnени способствуют завтраки 
в школе, без которых было бы просто невозможно бороться с nрогулами, 
которые представляли собой четыре года назад серьезную проблему. 
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458. В тяжелом nоложении находятся также и nожилые люди. Улучше
ние медицинского обслуживания nозволило многим людям доживать до 
nреклонного возраста. Многие из них не nолучают достаточной nищи в 
своих старых домах. Денег, которые nредоставляет им nравительство, 
недостаточно для удовлетворения их nотребностей. 

459. Домохозяйка, которая заявила, что она в nервую очередь являет
ся nодданной Великобритании, а nотом уже гражданкой Каймановьсr ост
ровов, хотела бы узнать, не сложилось ли у миссии вnечатление, что 
Соединенное Королевство намеревается разорвать связи с Каймановыми 
островами. 

460. Председатель категорически заявил, что миссия никогда не слы
шала о том, что Соединенное Королевство намеревается разорвать связи 
с колонией. 

46I. Г-н Бенсон О.Эбанкс, бывший член Исnолнительного совета, зая
вил, что он был одним из тех, кто, как здесь указывалось, был остав
лен в резерве. Когда кого-либо или что-либо nереводили в резерв, его 
уверяли, что его услуги, вероятнее всего, снова nонадобятся. Он 
выразил глубокое сожаление и nринес извинение за тот nоворот, который 
nриняла заседание. Вопрос, рассматриваемый ими в этот вечер, выше 
nолитики и является национальной nроблемой, по которой население 
должно высказаться без nолитической nредубежденности. К сожалению, 
этого не nолучилось. Тем не менее он будет, по мере возможности, 
стараться оставить nолитику в стороне, хотя, вероятно, ему nридется 

коснуться некоторьсr nолитических моментов, nоскольку он недавно был 
связан с воnросами nолитики на островах. Он выразил уверенность, что 
миссия имела возможность заметить во время своей nоездки по стране, 
что не все в ней так nрекрасно, как хотели бы убедить ее в этом не
хоторые люди. 
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462. Эа nрошедшие восемь лет он имел оnределенное отношение, а в народ 
nоследние четыре года нес ответственность за здравоохранение, образ о- ',,вить 1 

вание и социальные услуги в общине и гордится успехами, достигнуты- ,1 ньrм О( 
ми в этих областях; здесь, однако, не следует nолагать, что эти nроб- 'jсии. 
лемы уже решены. Они только начали давать о себе знать. Однако 1 сы, в1 
их система начального и среднего образования, введенная в 70-х годах, сия ю 
обеспечивает каждому человеку, независимо от его средств, цвета ·это с 1 
кожи и вероисnоведания, возможность начального образования и, :имел: 
насколько ему известно, дети, обладающие способностями к учебе !"нал 
и достигнувшие соответствующего уровня образования, nолучали nомощь j что MJ 

для продолжения учебы в университете, nричем многие из 1 
них учились на nолном обеспечении, а некоторые на частичном. Эти 465 
средства постуnали из местньсr фондов; иногда они nредоставлялись 1 • ._, высею~ 
nравительством Соединенного Королевства в виде nожертвовании через 

1 

Рается 
английского консула или иными nутями. Они nризнательны Организации 1 

Объединенных Наций за nомощь, которую она обещала оказать в деле /nение· 
11итан11 

1 
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профессиональной подготовки ~ образования 8 . Он увере:н, что 
имеет место определенное недопонимание этого факта. Они очень благо
дарны и обязаны Организации Объединенных Наций за то многое хорошее, 
что она сделала. 

463. Г-н Эбанкс был очень рад услышать заявление о том, что жизнь -
это нечто больше,нежели политика и что экономическое развитие неиз
бежно nриобретает определенный приоритет. Он полностью разделяет такую 
позицию,и если община,аналогичная их общине,не планирует должным об
разом свое развитие к~к финансовое, так и физическое, то она движе~-

1 ся к катастрофе. Их экономика слаба и основывается главным образом 
на туризме и морских операциях. Туризм зависит от того, смогут ли 
они должным образом принять растущее количество людей, желающих по
сетить острова. Один оратор упомянул о сладкой воде, котор3~ они 
обнаружили, пробурив скважину в зем~е. Он сказал, что сведущие люди 
знают, что сладкая вода становится все. более редкой, и одна из перво
очереднь~ задач их развития должна заключаться в создании надлежащей 

1 системы канализации и водоснабжения; в противном случае они столк-

1 

нутся с массовыми заболеваниями и недовольством. Они должны найти 
ответ на проблему канализации и водоснабжения. Ему известно, что эта 
проблема представляет свою важную сферу деятельности Организации 

1 
Объединеннь~ Наций и в особенности Всемирной организации здравоохра

, нения (ВО3), и он выразил надежду, что нынешнее правительство прило
i жит усилия к тому, чтобы воспользоваться опытом и знаниями ВО3 и ее 
~· заинтересованностью этой проблемой. ВОЗ проявила живой интерес к их 

~ 
nроблемам. Другие ораторы упоминали о других проблемах, и он выра-
зил надежду, что миссия сможет ознакомиться с проблемами,существующими 
в их общине, и попытаться с помощью своего доклада обратить на них 

, внимание соответствующих nравительств и,возможно, внимание Соединен
lного Королевства. 

'1 

1 4Е4. Он должен присоединиться к ранее высказанному мнению о том, 
. что большая· часть времени миссии была потрачена впустую, поскольку 

в · народ не имел представления о характере фактов, которые пыталась выя-
аза- ',вить миссия. Фактически, название Специального комитета стало из вест
ты- ,i ным общественности лишь в пятницу или субботу накануне прибытия мис
проб- 'jсии. Что касается общественности, то, согласно сообщениям для прес-

\ с.ы, выпущенным до nрибытия миссии, зто могла быть экономическая мис
годах, с.ия или миссия по линии :rп>ООН. Он также nодтвердил тот факт, что 

· это собрание не было бы проведено в этот вечер, если бы народ 
:имел возможность изложить свои взгляды миссии после того, как он 

~ощь ; Узнал, для чего она прибыла. Тем не менее он выразил уверенность, 
\что миссия понимает его. 

'И 

~ИИ 

1

465. Кто-то заметил, что население Каймановых островов имеет самый 
высокий уровень жизни в бассейне Карибского моря. Г-н Эбанкс не соби-

i Рается оспаривать этот факт ,но просил бы тщательно изучить зто заяв
lл~ие.Один оратор сказал,что некоторые люди страдают от недостаточного 
1nитания. Это верно, однако он опасается, что многие люди страдают 

1 
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от недостаточного питания, даже не подразумевая об этом. Средства, 
которые можно было бы разумно израсходовать на необходимое продо
вольствие, растрачиваются по мелочам, и т.д. Он высказал замечания 
по вопросу о доходе на душу населения, который, как ему представ
ляется, является причиной заявления о том,- что население Каймано
вых островов имеет самый высокий уровень жизни. 
Он выразил надежду, что миссия не покинет территорию, будучи уве
ренной в том, что, поскольку на бумаге у них самый высокий доход 
на душу населения, они хорошо обеспечены и не нуждаются в дальней
шей nомощи, nоскольку этот показатель весьма обманчив. Большую 
часть дохода в этой стране получают около IO nроцентов рабочей силы. 
Они nолучают самую высокую заработную nлату, и если вычесть их до
ход из общего дохода Каймановых островов и вычислить оставшийся 
доход в расчете на душу населения, то он уверен, что результаты 

будут тревожными в сравнении с уровнем стоимости жизни. Не сле
дует забывать о том, что они nроизводят очень мало или не произво
дят совсем ничего и что продовольствие импортируется. Он выразил 
уверенность, что у миссии было достаточно времени для того, чтобы 
nроизвести выборку некоторых цен. 

4-бб. Он не хотел бы, чтобы миссия уехала, находясь в оnределенном 
заблуждении относительно того, что Каймановы острова не нуждаются 
в какой-либо nомощи. Это nравда, что они горды, не хотят незави
симости и, несмотря на заявление одного оратора,. по его оценкам, 

около 99 nроцентов населения территории не хочет внутреннего само
уnравления. У него нет никаких претензий к нынешней конституции. 
Он nринимал активное участие в ее разработке, и, по его мнению, 
у них хорошая эффективная конституция. Насколько он понимает, 
даже присутствующие члены заявляли о том, что конституция оправ

дала себя. К сожалению, он не располагает достаточным временем 
для того, чтобы nодробно обсудить эти вопросы, однако он надеется, 
миссия nоняла, что они не хотят никаких кrtJституционных изменений. 
Он nодчеркнул, что они благодарны за nомощь, nолученную от таких 
учреждений, как ВОЗ, ПРООН и всех других учреждений системы Орга
низации Объединенных Наций. Их место в Генеральной Ассамблее мо
жет занимать кто-либо другой. 

467. Г-жа Эбанкс, Председатель, высказала желан~е ра~ъяснить тот 
факт, что она не играла никакой роли в приглашении миссии для 
выяснения возможностей nредоставления независимости Каймановым 
островам. Она nолагала, что миссия правильно поняла, что населе
ние Каймановых островов довольно своей нынешней конституцией и 
хотело бы остаться колонией Британской короны. Она обратилась к 
миссии с просьбой nередать это Организации Объединенных Наций. 
Она добавила, что Организация Объединенных Наций во многом помогла 
населению Каймановых островов - об этом на заседании уже говорили 
даже бывшие члены nравительства - и они благодарны ей за это; 
однако, что касается изменения их конституции, они дадут Органи
зации Объединенных Наций знать о том, когда им nотребуется помощь. 
До этого они не хотят, чтобы кто-либо указывал или nред~агал им~ 
когда изменять конституцию. Она ценит визит, нанесенныи миссиеи. 
Она обратилась к присутствующим с просьбой закрыть заседание 
исполнением национального гимна. 
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468. 24 мая I977 года г-н Гарри СоХо Стэнли, заместитель министра 
иностраннь~ дел и по делам Содружества наций, приветствовал членов 
миссии и предложил им поделиться впечатлениями о поездке на Каймановы 
острова о 

469. Председатель, выступая от имени миссии, изложил общее мнение, 
сложившееся во время поеэдкио В целом он отметил, что экономика, 
основывающаяся на туризме и _на морских коммерческих операц~ях, являет
ся весьма жизнеспособной, уровень социальных услуг - образ6вания и 
здравоохранения, - оказываемых общине, довольно высоко Тем не менее 
большинство населения, по-видимому, испытывает серьезные сомнения 
относительно неэависимостио Они считали, что под защитой британской 
короны жизнеспособность их экономики и безопасность их территории, 
являющейся британской колонией, будет гарантированао 

470. Председатель сказал, что миссия хотела бы знать мнение Соеди
ненного Королевства о будущем территориио 

47I. Г-н Ст~нли подтвердил политику Соединенного Королевства в 
отношении завИсимых от него территорий. ПолитИка Соединенного 
Короле-вства ос-тается неиЗменной- й~ ·если большинство жителей 
какой-либо территории, зависимой от Соединенного Королевства, 
выразит желание получить независимость, то Соединенное Королевство 
окажет им в этом помощь и содействиео Аналогичным образом Соединен
ное Королевство будет уважать желание населения какой-либо зависимой 
те~ритории, если оно сочтет, что независимость является либо неумест
нои, либо nреждевре~еннойо 

472. Далее он указал, что в соответствии с главой XI Устава Орга
низации Объединенньш Наций Соединенное Королевство по-прежнему nред
nринимало усилия по выполнению этих положений главы в отношении ма
лых территорий, каковой являются Каймановы острова, при этом возни
кают nроблемы особого характера, которые необходимо решать конкрет
ным и реалистичным образомо 

473. Он полагал, что миссия весьма успешно выполнила свой мандат в 
территории и что вежливость, тактичность и осмотрительность, прояв
ленные миссией при решении проблем, особенно на собраниях обществен
ности, заслуживают высокой оценкио 

474. Г-н Стэнли информировал миссию о том, что во время своего пре
бывания в территории он и r-н Дафф рассказали лидерам Каймановь~ 
островов о визите выездной миссии Организации Объединеннь~ Наций, 
однако nервоначально представители Каймановых островов высказали 
серьезные возраженияо На это им было сказано, что если жители 
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l{аймановых островов придерживаются таких твердых позиций, то было 1 
бы лучше, чтобы они сами изложили свои взгляды миссии. 

475. Одним из результатов поездки является то, что жители островов J 
теперь лучше понимают деятельность Организации Объединеннь~ Наций. 
Миссия таю:се смогла непосредственно ознакомиться с желаниями и ] 
чаяниями жителей Каймановых островов. Миссия была очень полезной. ) 

l. Диверсификация экономики 

47бо Касаясь вопросов экономики, г-н Стэнли отметил, что прави
тельство Соединенного Королевства пыталось содействовать диверси
фикации экономики, однако возникли проблемы, связанные с неболь
шими масштабами территории, ограниченным характером природных ре
сурсов и весьма высоким уровнем заработной nлаты. В целом было 
признано, что имеются возможности для направления большего объема 
ресурсов в сельское хозяйство и связанные с ним сферы деятельности. 
Следовало изучить другие области проиэводства, в которые можно 
было бы сделать капиталовложения. Усилия по созданию новь~ вt:.nомо-
гательных сооружений, как, например, порт для судов-перевозчиков J 
нефти, будут способствовать получению доnолнительнь~ источников 
дохода, хотя ожидания жителей Каймановь~ островов относительно 
регистрации судов следует признать чрезмерно оптимистичными. 

'477. Управляющая держава также финансировала исследование в обла•
ти природных ресурсов, предnринятое с той целью, чтобы территория 
могла лучше использовать свои природные ресурсы и осуществлять 

над ними контрольо Правительство территории проводит обзор этого 
исследования о 

2. Региональное сотрудничество 

478. Г-н Стэнли заявил, что с целью nреодоления экономических 
трудностей, возникающих в связи с небольшими масштабами территории, 
nредnринимались несднократные nопытки по налаживанию регионального 

сотрудничества между территориями Карибского бассейна, в том числе 
с l\аймановыми островами, однако в силу некоторь~ причин жителей 
островов оказалось довольно трудно убедить в этомо :Каждый остров 
смотрит на вещи со своей точки зрения и nридерживается взглядов, 
отличных от его соседей. Кроме того, в случае l{аймановых островов 
имели место особые обстоятельствао 

3. Политика в области оказания nомощи 

479- В ответ на воnрос о том, какую роль уnравляющая держава будет 
играть в мероnриятиях no диверсификации экономики, г-н Стэнли корот
ко инmормировал миссию о nолитике Соединенного Королевства по ока
заниюАпомощи. Он заявил, что в соответствии с nолитикой его п~а
вительства территории было nередано как можно больше nолномочии. 
Вследствие этого nравительство территории действовало в значитель
ной степени самостоятельно. И с конституционной точки зрения было 
бы нераэуrлно давать этому nроцессу обратный ход о 
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48~. Благодаря упорному ~:руду и удаче,Каймановы острова являются 
сеичас весьма п:роцветающеи страной. По своему доходу на душу насе
ления они приближаются к категории стран развитого мира. Так, напри
мер, они находятся на одном уровне с Соединенным Королевством и зна
чительно опережают многие другие с.т:раны. Попутно он заметил что 
финансовые операции нос:!т довольно конъюнктурный ха:рактер,в ;о время 
ка~ туризм, основывающиися на оказании услуг и наличии рынка, в меi-~ь
шеи степени подвержен конъюнктурным колебаниям. 

48I. Цель программы помощи Соединенного Королевства заключается в 
том, чтобы устранить бедность. Критерии, используемые для оказания 
nомощи, то есть доход на душу населения, уровень образования и со

циальнЪDс услуг, не дают Каймановым островам права на получение капи
тальной помощи в виде по,:сертвований. Вследствие этого получение 
капитальной помощи в к:рупньсr масштабах для Каймановьш островов явля
ется невозмш:~ным. Соединенное Королевство осуществляло ограниченную 
nрограмму оказания помощи в капитальном развитии, и, когда в I980 го
ду эта программа будет завершена., подобных мероприятий больше осу
ществляться не будет. Помощь в области капитального :развития будет 
направлена в сферу п:роизводственных капиталовложений. 

482. Территория удовлетворяет необходимым условиям для самостоятель
ного получения коммерческих займов; однако программа технической 
nомощи Соединенного Королевства будет осуществляться и впредь. Так, 
например, Соединенное Королевство хотело бы оказать помощь в подго
товке и повышении квалификации большего количества учителей на Кайма
новых островах, с тем чтобы заменить английских учителей в управлении 
системой образования Каймановых островов. Соединенное Королевство 
будет также п:риветствовать помощь Организации Объединеннъ~ Наций, 
сnециализи:рованнъ~ учреждений и других источников. 

4. Конституционное развитие 

483. Г-н Стэнли далее указал, что Каймановы острова представляют 
собой новый и особый случай, и поэтому с ними надо налаживать новые 
отношения. 

484. Можно осуществить некоторые орга.низационные изменения. До 
достижения полного внутреннего самоуправления имела место промежуточ
ная стадия. Нынешняя струнтура Исполнительного совета не может 
nостоянно оставаться в том виде, в каком она существует. Отноше-
ния между Исполнительным советом и 3аконодательной ассамблеей тре
буют внесения изменений. В историческом план~ следующим ортодоксаль
ным шагом является продвижение к министерекои системе, в рамках ко
торой выборный исполнительный совет во главе с главным мин~стром и 
назначаемый член 3аконодательного органа, например, главныи секретарь, 
выступали бы от имени губернатора в законодательном органе по вопро
сам, входящим в компетенцию губернатора. 

485. Правительство Соединенного Королевства в сотрудничестве и в 
консультации с правительством Каймановых островов рассмотрит возмож-
ность выработки таких изменений и рекомендаций по этому вопросу. 
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III. ЗАМЕЧАНИЯ~ ВЫВОДЫ И РЕКОМЕНдАЦИИ 

486. Выездная миссия имела возможность ознакомиться с мнениями и 
взглядами жителей Каймановых островов как во время общих собраний~ 
так и во время неофициальных встреч на каждом из двух островов, 

которые она nосетила, а именно на островах Большой Кайман и Кайман
Бра:н:. При этом всегда nрисутствовали члены За:н:онодательной ассамб
лени и/или Исnолнительного совета, за исключением тех случаев, когда 
миссия встречалась с отдельными nредставителями населения~ либо 
с груnnами населения. Большинство из у:н:азанных ниже замечаний и 
мнений уже отражены в той или иной части настоящего доклада. 

А. Политические и конституционные условия 

~ 
\ 
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1 

J 
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487. Всеобщие выборы состоялись в ноябре I976 rода. Как и на npe- J 

дыдущих выборах в них участвовали не nолитические nартии, а rpynna \ 
канnидатов, nоддерживавших друr друга на индивидуальных nлатформах. 
Вnервые их действия наnоминали организованную nолитическую деятель- J 
ность. Большинство избранных членов связано с нынешними nолитически-
ми веяниями в территории. .

1 
488. После выборов четыре новых избранных члена были назначены 
в Исполнительный совет. Четыре избранных члена Исnолнительнего 
совета действуют как единая группа~ nри этом они nостоянно консуль
тируются с другими членами За:н:онодательной ассамблеи. 

409. Губернатор несет ответственность за оборону~ внешние сношения, 

внутреннюю безопасность~ полицию и общественную службу и обладает 
закрепленными за ним за:н:онодательными полномочиями~ необходимыми для 
осуществления его особых обязанностей. Он делегирует ответствен
ность за деятельность в области финансов секретарю по финансовым 

вопросам, который является гражданином Каймановых островов, а 
ответственность за общественные службы и радиовещание главному 
секретарю, также являющемуел гражданином Каймановых островов. 
Ответственность за другие деnартаменты правительства расnределяется 
между четырьмя избранными членами Законодательной ассамблеи. Систе-

' 11 u ма 'министерс:н:ого портфеля избранного исполнительного члена деи-
ствует с 1972 года и, по-видимому, вполне удовлетворяет население. 
Губернатор та:н:же председательствует на заседаниях За:н:онодательной 
ассамблеи. 

490. Подавляющее большинство населения, с которым встречалась 

миссия, не желает независимости на нынешнем этапе развития Каймано
вых островов~ однако они испытывают и гордость и желание оставаться 
колонией Британской :н:ороны. Вследствие этого они та:н:же не хотят 
внутреннего самоуправления, пос:н:ол~:н:у nолное внутреннее самоуправле
ние приведет через 18 месяцев :н: независимости ~· та:н:ое отношение 

r/ там же, пун:н:т 157. 
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nроистекает из беспокойства в связи с возможностью нарушения двух 
неn:рочных основ экономики: туризма и морских коммерческих операций. 
У миссии сложилос• твердое убеждение, что единственной возможной 
ал•тернативой конституционного развития, по мнению населения, явля
ется движение к полному внутреннему самоуправлению. 

49I. Учитывая пункт 490 выше, миссия считает,что все-таки имеется 
возможность для конституционного развития, не доходящего до полноrо 
внутреннего самоуправления, которое отвечало бы чаяниям жителей 
островов и соответствовало ограниченным экономическим возможностям 
территории. 

492. Поэтому миссия рекомендует, чтобы уnравляющая держава в сот
рудничестве и в консультации с Каймановыми островами осуществила 
надлежащие конституционные изменения. 

В. Экономика и экономическое развитие 

493. Миссия отметила обшее удовлетворение функционированием эко
номики. Однако была высказана озабоченность в связи с тем, что 
туризм и морские коммерческие оnерации чрезмерно зависят от 

внешних факторов. 

494. Налицо насущная потребност• в диверсификации экономики. Рас
ширение сел•скохозяйственного сектора будет содействовать более ши
рокому использованию местных ресурсов, за счет чего будет создано 
больше рабочих мес'l' и сохранено оnределенное количество иностранной 
валюты. для развития сел•скохозяйственного производства необходимы 
долгосрочные кредиты на благоприятных условиях, а также разработка 
мероприятий в обласrи сбыта. 

495. Миссия рекомендовала, чтобы правительство уделяло бол•ше вни
мания и оказывало бол•шую поддержку развитию и расширению сельско
хозяйственного сектора. 

~96. Следует изучить такие мелкие проиэводства, как строительство 
лодок, изготовление украшений и nрочее. 

497. Миссия отмечает, что один из рыболовецких кооnеративов ведет 
nереговоры с Карибским банком развития о разработке nлана мероnрия
тий с участием нескольких стран. 

С. Образование и nодготовка рабочей силы 

498. Наиболее ценным достоянием Каймановых островов является его 
народ. Миссия отмечает, что образование является бесnлатным и обяза
тельным в возрасте от 5 до I5 лет. С качественной и количественной 
стороны средняя школа Каймановых островов нуждается в улучшениях, с 
тем чтобы готовит• кандидатов для nодготовки квалифицированных сnе
циалистов, нео6ходимь~ для уnравления как гражданской службnй,так и 
частным сектором. 
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499. Миссия отмечает, что правителаство уделяет первоечереднее 
внимание nодrотовке кадров и максималаному привлечению местных 
жителей на rражданскую службу и в частный сектор. 

500. В своей речи от 2 м~~та 1977 rода rубернатор заявил: 
( 

"Политика nравителаства в области набора и продвижения 
по службе персонала состоит в оказании предпочтения жителям 
Каймановых островов, обладающим необходимыми качествами для 
работы и ыинималаным оnытом. Такую политику, однако, можно 
сравнит• с необходимостаю эффективноrо управления кораблем. 
Ничто не может заменит» оnыт, однако для тоrо, чтобы повысить 
квалификацию жителей Каймановых островов, занятых как в rосу
дарственном, так и в частном секторах, ваm~ правительство счи

тает необходимым nровести сnециал»ную кампанию в области про
фессиональной nодrотовки и высшеrо образования и обеспечит, 
чтобы ни один кандидат, обладающий необходимыми качествами д1!Я 
совершенствования своей профессионаланой подrотовки, не ис:ты1ы
вал трудностей из-за отсутствия средств. Чтобы указать на тrJ 
оrромное значение, которое ваше правительство придает этоt п~
литике, 1977 rод будет объявлен nrодом профессиональной подrо
товки и образования". ' 

50I. Подrотовке учителей и nрофессиональной подrтотоJ:Sке придаегся 
большее значение, чем коrда-либо. 

502. Намечено nроведение исследования по вопросам рабочей си1ы, 
связанноrо с nоложением в области занятости в I977 rоду и в с~едую
щеы десятилетии. 

503. Миссия надеется, что за счет улучшения качества подrотовки 
выnускников средней школы Каймановьш островов, ускорения подrотовки 
учителей, совершенствования профессиональной подrотовки и п~оведе
ния обзора рабочей силы, связанноrо с положением в области эанятос
ти, будет заложена прочная основа для максимальноrо привлечения 
местных жителей для работы как в общественном, так и частном сек
торах. 

504. Территория с nризнателаностью примет nомощь в виде стипендий 
для содействИя ее усилиям по nодrотовке профессионаш.ных кадров 
среднеrо и высшеrо уровней в целях удовлетворения nотребностей в 
рабочей силе. 

505. Миссия отмечает, что медицинское обслуживание населения обеспе
чивается на высоком уровне и является доступным для всех. Однако 
ощущается срочная nотребностL в сов~ршенствовании исследования 
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J rенетических заболеваний. Миссия настоятельно nризывает Всемирную 
) орrанизацию здравоохранения и Паиамериканскую орrанизацию здраво
) охранения изучить эту проблему с целью оказания nомощи. 
( 

1 506. Миссия отмечает, что экономическое развитие вызывает 
J социальные nроблемы, и Каймановы острова не являютс·я исключением. 

1 

llримераuи таких nроблем могут служит:. nроблемы детской nрестуnности, 
nрогулы в школе, а также nроблемы, связанные с обесnечением nожилых 
rраж:дан. 

( 

J 

1 

J 

! 

507. Миссия nриветствует создание национального совета социальнь~ 
услуr и ту деятел:.ност:., которую он nытае.тся осуществлять для удов

летворения nотребностей общины. 

508. Миссия отмечает, что на островах нет nрофсоюзного движения. 
13сеобъе:uл}Ощее рабочее законодательство разрабатываетсЯ nри техни
ческой nомощи со стороны Международной организации труда (МОТ) • 

509. Миссия отмечает общее отсутствие осведомленности о деятель
ности Орrанцзации Объединенных Наций и рекомендует уnравляющей дер
жаве, nравител~ству территории и соответствующим органам системы 

Орrанизации Объединенных Наций nредnринят:. совместные усилия для 
исnравления такоrо nоложения. 

5IO. Миссия nросит уnравляющую державу nродолжат• усилия по 
мобилизации nомощи сnециализированнь~ учреждений и других организа
ций системы Организации Объединеннь~ Наций с цел~ю развития и 
укреnления экономики территории. 
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Добавление I 

Каймановы ост ова, 
а 

~. От имени ЕЫездно~ миссии я хотел бы заявить, что мы рады, 
что находимся здесь. Члены выездной миссии, которую я имею честь 
возглавлять, являются гражданами Туниса, Тринидада и Тобаго и 
Фиджи. Два члена мис·сии представляют страны, которые имеют много 
общего с вашей страна~. Вам известно, что Фиджи и Тринидад и 
Тобаго являются островными государствами, nрошедшими через nро
цесс деколонизации под руководством вашей управляющей державы, 
Соединенного Королевства Великобритании и Северной Ирландии. 
Обе наши страны всегда с интересом относились к не~амоуnравляю
щимся территориям, особенно малым территориям, и активно участво
вали в работе Сnециального комитета и его Надкомитета по ма-
лым территориям. Третий член миссии является гражданином Туниса, 
государства-·.шена, которое внесло значительный вклад в работу 
Организации Объединенных Наций в области деколонизации. 

2. С момента своего nоявления Организация Объединеннь~ Наций 
nроявила глубокую заинтересованность в судьбе з?висимь~ террито
рий и связанном с не~ воnросе о деколониэации. Включение во
nроса о деколонизации в Устав Организации Объединенных Наций в 
качестве одного из важных асnектов целей и функций Организации 
Объединенных Наци~ и nринятие Декларации в отношении несамоуnрав
ляющихся территори~ как части Устава явились основными вехами на 
nути nередачи уnравления народами и территориями, находящимиен 

nод колониальным правлением, в сферу комnентенции международного 
сообщества. 

3. Согласно Декларации в отношении несамоуnравляющихся террито
рий, изложенно~ в Уставе Организации Объединенных Наций, государ
ства-члены, ответственные эа уnравление территориями, народы 

которых не достигли ещё полного самоуnравления, nринимают на се
бя оnределенные обязательства. Принимая Устав, государства
члены, которые уnравляют такими территориями,nризнали, что инте

ресы населения этих территорий являются nервостеnенными. Они 
nриняли на себя как священный долг обязательство максимально 
сnособствовать благоnолучию населения этих территорий. Уnрав
ляющая держава взяла на себя обязательство обесnечивать nолити
ческий, социальны~ nрогресс народов, nрогресс в области образо
вания, сnраведливое обращение с ними и защиту их от злоуnотреб
лени~. Они взяли на себя обязательство развивать самоуnравление, 
учитывать должным образом nолитические стремления этих народов 
и nомогать им в nрогрессивном развитии их свободных nолитических 
институтов. Эти обязательства уnравляющей державы имеют большое 
значение для Организации Объединенных Наций в силу включения их 
в Устав. 
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4. для выnолнения своеi роли обесnечения благололучия насел$ния 
несамоуnравляющихся территорий, как зто nровозглашается Б Уставе, 
Организация Объединенных Наций, через nосредство Генераль~ой 
Ассамблеи, nриняла часто уnоминаемую резолюцию nод названием 
декларация о nредоставлении независимости колониальным странам 
и народам (резолюция I5I4 (XV). Эта резолюция стала одним из 
краеугльных камней работы Сnециального комитета, который 
был создан для изучения воnроса о nрименении Декларации и для 
nредставления предложений и рекомендаций no воnросу о ходе осу
ществления Декларации. В резолюции говорится, что все народы 
имеют nраво свободно устанавливать свой политический статус и 
осуществлять свое экономическое, социальное и культурное разви
тие. В резолюции далее говорится, что недостаточная nолитическая, 
экономическая и социальная nодготriвленность или недостаточная 
подготовленность в области образования никогда не должны исnоль
зоваться как nредлог для задержки в nолучении независимости. 

5. для выnолнения своих функций Специальный комитет nринял 
ряд мер no сбору информации, касающейся его функций и роли Орга
низации Объединенных Наций в отношении территорий, воnрос о ко
торых рассматривается в .Комитете. В.ыездная миссия находится 
здесь для того, чтобы nолучить информацию из первь~ рук, касаю
щуюся ваших политических стремлений, основаннь~ на всех имею
щихся у вас возможностях. Мы находимся зде~ь для того, чтобы 

u u 
лично увидеть прогресс, достигнутыи вами с помощью управляющеи 

державы во всех областях развития, для того чтобы nомочь осущест
вить ваши законные стремления. 

б. Организация Объединенных Наций, а особенно Сnециальный ко
митет частью которого в качестве выездной миссии мы яв-
ляемся, неоднократно nодвергались критике. Мы находимеР эдесь 
не для того, чтобы указывать вам, что делать или как решать 
свои nроблемы. Скорее мы находимся здесь ~ля того, чтобы со
брать информацию из nервых рук, с тем чтобы Организация Объеди
ненных Наций была не nросто информирована, а имела G'олее nолную 
информацию о том, что nроисходит на ваших nрекрасных островах. 
Мы выnолняем эту задачу на nереговора~ с уnравляющей державой, 
с местными руководящими сотрудниками. и, nрежде всего, nри встре

чах с жителями Каiмановых островов, которые в конечном счете 
выбирают наnравление, no которому должна развиваться их страна. 

7. Программа нашего визита была согласована с уnравляющей дер
жавой. Мы сnециально nоnросили выделить время, так чтобы 
nредставители общественности могли встретиться с нами как с 
частными лицами. Есть люди, которым, возможно, будет rруднQ 
выстуnать на открытых заседаниях - для них отведено время, 

чтобы они могли свободно изложить нам свои мнения. Мы надеемся, 
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что вы восnользуетесь этой возможностью. Только тогда мы сможем 
создать картину, которая, как мы надеемся, будет nолностью отра
жать точку зрения народа Каймановых островов. Мы надеемся, что 
сможем выразить ваши надежды, ваши стремления, ваши сомнения, но 

nрежде всего вашу уверенность в том, что в конце дня вы nочув

ствуете, что то, что должно nроизойти, nредставляет ваши истин
ные надежды и стремления. 

8. Для того чтобы работа выездной миссии была усnешной, сотруд
ничество со стороны уnравляющей державы не nросто необходимо, а 
имеет nервостеnенное значение. Сnециальный комитет благо
дарен за сотрудничество и nомощь, с такой готовностью оказанные 
выездной миссии со стороны nравителъства Ее Величества .королевы 
Соединенного Королевства. Мы надеемся встретиться как можно с 
большим числом жителей. Мы надеемся, вы расскажете нам о своих 
точках зрения. В заключение nозвольте мне вновь заявить о том, 
что мы находимся здесь не для того, чтобы вмешиваться в ваши де
ла, а для того, чтобы оказать nомощь вам, вашей аДминистрации и 
уnравляющей державе в nринятии решений, обесnечивающих защиту 
ваших интересов. 
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Кайuановы 

Председатель: 

Назначаемые члены: 

Избираемые члены: 

Председатель: 

Назначаемые члены: 

Добавление II 

совета и 

А. Исnолнительный совет 

Ero Превосходительство r-н Томас Рассел, 
кавалер ордена Британской имnерии 
2-ой стеnени, губернатор 

Достоnочтенный Деннис Х. Фостер, кавалер 
ордена Британской Имnерии 5-ой стеnени, 
мировой судья, главный секретарь 

Достоnочтенный Дж. Е. Уоддинrтон, кавалер 
ордена Британской имnерии 2-ой стеnени, 
королевский адвокат, Генеральный а~торней 

Достоnо.чтенный Вассел Дж. Джансон, кавалер 
ордена Британской империи 4-ой стеnени, 
секретарь по финансовым вопросам 

Достоnочтенный Джордж Хейг Бодден, Бо~щен-
таун 

Достоnочтенный Джеймс м. Бодден, Бодден-
таун 

Достоnочтенный Трумаи м. Бодден, Джордж-
таун 

Достоnочтенный капитан Чарльз Л. Кирккон
нелл, .Кайман-Брак, Малый Кайман 

Законодательная ассамблея 

Ero Превосходительство r-н Томас Рассел, 
кавалер ордена Британской империи 
2-ой стеnени, губернатор 

Достоnочтенный Деннис Х. Фостер, кавалер 
ордена Британской имnерии 5-ой стеnени, 
мировой судья, главный секретарь 

Достоnочтенный Дж. Е. Уоддинrтон, кавалер 
ордена Британской имnерии 2-ой стеnени, 
королевский судья, Генеральный атторней 

Достоnочтенный Вассел Дж. Джонсон, кавалер 
ордена Британской имnерии 4-ой стеnени, 
секретарь no финансовым воn~о6ам 
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Избираемые члены: 

Добавление II (nродолжение) 

Достоnочтенный Анни Хо Бодден, кавалер 
ордена Британской имnерии 5-й стеnени, 
Джорджтаун 

Достоnочтенный Джордж Хейг Бодден, 
Боддентаун 

Достоnочтенный Джеймс М о Бодден, 
Боддентаун 

Достоnочтенный Труман М о Бодден, 
Джорджтаун 

Достоnочтенный Краддок Эбанкс, мировой 
судья, Норт-Сайд 

Достоnочтенный далмейн Эбанкс, Вест-Бей 

Достоnочтенный Эстер Эбанкс, Вест-Бей 

Достоnочтенный каnитан Чарлз Ло Киркконнелл, 
Кайман-Брак, Малый Кайман 

Достоnочтенный Джон МакЛин, Ист-Энд 

Достоnочтенный Гарстон Смит, Вест-Бей 

Достоnочтенный Джордж Смит, Джорджтаун 

Достоnочтенный Кит П. Тиббеттс С.т., 
Кайман-Брак, Малый Кайман 
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добавление III 

Бtiнки и Ч?естовские комnании,· nоп.:rчивш11.е лицен,зии 
на оnерации от n9авительства RаИмановых островов, 

I ?7 ГОд* д 

А. ЛИцензии класса "А" 

American Ехрrевв International Banking Coi'poration 

Aravak Trust Сшраnу (С~), Ltd. !f 
Bank ot America National Тruвt and Savings Aввociation "Ef 
Bank of Virginia (Grand С~), Ltd. 

Ваrсlаув Bank International 8 Ltd. pj 
Barclayв Finance Corporation ot the Cayman Iвlands, Ltd. 

Canadian Ilnperial Bank ot CODID1erce 't]j 

Canadian Ilnperial Bank of CoJJDerce Trust Company (Cayman), Ltd. !:/ 
Caribbean Bank (Cayma.n), Ltd. "Ef 
Cayman International Тrust СОтраnу, Ltd. !/ 
С~ l'fational Bank and Тrust Со., Ltd. Ъ/ 

Chase Мanhattan Тrust C8\YJIW1, Ltd. !f 
Citibank, N .А. "Ef 
Cititrust (Ca.yman), Ltd. 

European-American Bank and Тruвt Company sJ 
Guinnesв Мв.hоn С~ Тrust, Ltd. 'Е} 

J. Henr,y Bchroder Baaking Corporation 

LВI Bank and Тrust Company (Cayman), Ltd. "EJ 
Mercantile Bank and Trust Co!ll.p&DY (Cqman), Ltd. "Ef 
Morgan Guaranty Тrust Company of Nev York 

Royal Bank Trust Company (С~), Ltd. !f 
Sviss Bank and Тrust Corporation, Ltd. 'W 
Тhе Bank of Nova Scotia d/ 

Тhе Bank of Nova Scotia Тrust Company (Cayman), Ltd. !f 
Тhе Chase Мanhattan Bank !f 

* Перечисленные банки, если нет никаких иных nояснений, 
занимаются только банковскими и трестовскими оnерацwими. 
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Тhе Nortbveвtern Bank 'W 
Тhе Royal Bank of CRnada М 

'l'he Royal Bank of Canada International, Ltd. ·-w 
World Bвnking and Тruвt Corporation ( Cayme.n) • Ltd. 'W 

Agri-Induвtrial Вank 

Allamanda Тrusteeв • Ltd. у 

Al taj ir Вank 

В. Лицензии класса "В" 

Americ~ Deposit Тrust Company 

American International Вank and Тruвt Company Limited!} 

.American National Бank and Тrust Company of Chicago 

Arc Тrust Company, Ltd. 

Atlantiв Bank, Ltd. 

Ваеr American Вanking Corporation 

Вaerbank. (Overseaв), Ltd. sJ 
Ваhвшав International Тrust Company, Ltd. 

Баnсо De ColomЫa, Ltd. sJ 
Ваnсо Di Roma Finance Company, Ltd. 

Banco do Braвil, S.A. sJ 
Banco do Eвtado de 8Ао Paulo, 8 .А. sJ 
Ваnсо Financiero Del Cвribe 

Ваnсо International Finance, Ltd. sJ 
Ваnсо Real, 8 .А. 'Ef 
Bank FUr Gemeinvirtвchaft Aktiengesellвchaft 
Bank of Вergendal 

Вank of М:>ntreal sJ 
Вank of Мontreal Тruвt Corporation (С~), Ltd. 

Вank of Credit and Coшmerce International (Оvеrвеав), Ltd. 

Вank for Credit and Foreign Commerce (Cayman), Ltd. sJ 
Bank Hapoalim ( Cayman) , Ltd. 

Вank Intercontinental, Ltd. 
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Bank Leumi Le Israel, в.м. у 

Bo.nk L~umi Тrust CC\Пlpo.ny of Ifev York 

Bank Von Ernвt Тrust Company, Ltd. 

Banque, Commerciale (С~), Ltd. 

Banque de l'Oueвt ~/ 

Banque Scandinave ( Cayman Islands) , Ltd. 

Barclays Bank of California (}} 

Barine; Sanwa Мultinational, Ltd. ~ 

Berliner Handels und Frankfurter Bank 

Bentley and Со. , Ltd. gf 

BNS International (Hong Kong), Ltd. ~ 

Bolivar International Merchant Bank 

Brazilian American Merchant Bank 

Bridge Мanagement (Cayman), Ltd. в/ 

British Atlantic Bank and Trust, Ltd. 

Brown Brothers Harriman and Company Е./ 

Butterfield's Bank and Тrust Campany, Ltd. 

СаЪасо, Ltd. ~ 

Canada International ( Cayman), Ltd. 

Capital National Bank 

CariЪЪean Barik 

Castle Вank and Тrust (C8iYJDS.D), Ltd. 

Cayman Overseas Вank and Trust Company, Ltd. 

Ca.yman Trust Вank, Ltd. 

Centro.l American Exchange Bank с/ 

Central National Bank in Chicago 

Central Penn National Bank 

Channel International Bank (.WI), Ltd. 

City National Bank of Detroit 

Commerce Union Bank 

Commercial Banking Corporation 

Concord American Bank, Ltd. 

Consolidated Тrust, Ltd. ~ 

Continental Bank, Ltd. 
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Continental Investment Bank 

Credit and Finance Corporation, Ltd. 

Covrie, Ltd. 

Credit Lyonnais sJ 
Crocker International Тruвt Company (Cayman), Ltd. 

Crocker National Bank ~ 

Deutsche Genossenschaf't&~banJ: sJ 
Deutsche Girozentrale Overseas, Ltd. !/ 
Discount Bank (Overseas), Ltd. 

Dov Banking ( Overseas) , Ltd. 

Dresdner Bank Aktiengesellschaf't 

Euratlantis Мa.ritime Bank, Ltd. ~ 

Finansbanken (International), Ltd. ~ 

First American Ne.tional Вank of Ne.shville М 

First National Bank of Commerce ~ 

First National Bank in Dallas ~ 

First National Bank of Oregon ~ 

First National State Bank of Nev Jersey ~ 

Firвt Pennвylvanie. International, Ltd. 

First Pennвyl vania Оvеrвеав Develo];Dent Company (С~) , Ltd. 

Firвt National Вank of Louiвville 

Firвt National Bank of Minneapoliв ~ 

Firвt Virginie. Bank 

Foreign Commerce Bank and Truвt Corporation 

Foreiвn Тrade Bank, Ltd. f5! 
Gef'inor Bank, Ltd. 

Georgetovn Тruвt Сашраnу 

Girard Тruвt Bank 

Habi Ь Вank Zurich ( Internatione.l) , Ltd. 

Hentвche and Company International 

НydrocarЬons Вank, Ltd. 

Industrial National Вank of Rhode Iвland ~ 

Industrial Ve.lley Вank and Тrust Company ~ 
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Inter-continental Bank and Тruвt Сащрацу 

International Credit and Investment CoJnpany (ОУеrвеав), Ltd. 

International Reвourceв and ll'inance Вank ( Overвeaa) , Ltd. sJ 
Irving Тrust Соmрацу 

Island Security Вank, Ltd. 

Israel Discount Banlt, Ltd. sJ 
к.в.с. Banking Corporation 

Кynast Вanking, Ltd. 

LaSalle National Bank sJ 
М and G (Cayman), Ltd. sf 

М and I Мarshall and Ilвle1 knk s/ 
Мediterranean Arab Bank, Ltd. 

Мellon Bank, N.A. 

Mercantile National Вank at Dallaв 

Mercantile Тrust Сашраnу National A8вociation 

Midlantic National Вank sJ 
Мulti-Banking Corporation (ОVеrвеав), Ltd. 

Nagratin Be.nk, Ltd. sJ 
National Central Bank sJ 
National City Вank ot Minneapoliв 

National Commercial Вank. (ВWI), Lt4. !/ 
Neptune Тrustees, Ltd. !/ 
Nev Jersey Bank (National Aввociation) 

Nordic American Вanking Corporation sJ 
North Carolina National Вank 

Old Kent Be.nk and Тrust Сотраnу 

Orag-Bank, Ltd. sJ 
Overseas Вank (Grand Саушаn), Ltd. 

Overвeas Cayman Тrust Corporation, Ltd. Ь/ 

Pacitic National Bank ot Vaahington sJ 
Panatrust Corporation, Ltd. 

Pariente International Вank 

Pelikan Bank 
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Popular Bank and Тrust Company 1 Ltd. 

Privaco Trust Company 1 Ltd. 

Real Bank and Trust Canpany 

Richard Daus and Company Bank and Тruвt 1 Ltd. 

Royal Bankest, Ltd. 

Santo Spirito Trust Company 1 Ltd. 

Security Trust Compвny (Cayman) 1 Ltd. !/ 
Simonbank International 1 Ltd. sJ 
Societe Bancaire Вarclays (Overseas) 1 Ltd. 

Solandra Banking, Ltd. 

South American Bank вnd Тrust Сашраnу 

South Carolina National Вank 

State National Bank of Connecticut 

Sumitano and East Asia, Ltd. с/ 

Sviss Bank Corporation 

Sviвв Italian Banking Corporation 1 Ltd. tJ 
Svisв Pacific Bank вnd Тruвt Сашраnу 

Target Тruвt Мanagerв (Cayman), Ltd. sJ 
Тhе Arizona Вank 

Тhе Вank of Nev York 

Тhе Bank of Tokyo Тrust Company ( Саушаn) 1 Ltd. 

Тhе Carolina Bank f/ 

Тhе Colonial Bank вnd Trust Compan)" 

Тhе Detroi t Bank and Тrust Сашраnу sJ 
Тhе First National Bank мd Тruвt Canp8117 ot Otlahcaa Cit7 s/ 
Тhе First National Bank of Atlanta sJ 
Тhе First National Bank of Birminghвm з/ 

Тhе First National Вank of Chicago sJ 
Тhе First National Bank of Denver sJ 
Тhе First National Вank of Maryland 

Тhе Firвt Nev Haven National Вank 

Тhе Fort Worth National Вank у 

Тhе Hibernia National Bank in Nev Orleanв 
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Тh~ Huntington Nationnl Вank ot ColumЬuв 
Тhе Intcrnational Cam~erce Bank 

Тhе Irving Вo.nk ot Chice.go Internationt"~ Subвi4iU'7, Lt4. 

Тhе Latin Americcn Bank Е} 

Тhе Lion Corporation, Ltd. "!lJ 
Тhе Merchants Bank Corporation, Ltd. 

Тhе Northern Trust Company 

Тhе RepuЪlic Bank ot the West Indies 

Тhе \-finters National Вank and Тrust CC~DP&DY ot Daytoa 

Тhird National Bank in Nвshville 

Tokai Asia, Ltd. 

Тransatlantic Тrust Corporation 

Тransitbank (CaYJ11an), Ltd. 

Тrinkaus and Вurkhardt ( International) , Ltd. 

Тrio Вnnk (C~an), Ltd. 

Тrust Compe.ny Bank 

Тrust Corporation (Cayme.n), Ltd. 

UВAF Arab American Вank ~ 

Ultramar Вanking Corporation sJ 
Undervriters Bank (Overseaв), Ltd. 

Union Ba."1k ot Bavaria (Bayeriache VereinsЬank) 

Union Вank, ot Switzerland зJ 

Union P1anters National Вank ot MeDphis 

United Bank International 

United Jersey Bank 

United Stateв Тruвt Campany ot Nev York 

United Trust Overseas Бank, Ltd. 

United Virginia Bank 

WFC Banking Corporation 

Vace.yman Вanking Corporation • Ltd. 

'Wachovia Bank вnd Тruвt CanpanY' • В.А. 

Vells Fargo Вank National Aввociation 

- 137 -



r7cstdeutschc Landesbмk Girozentrale с/ 

World Shippin~ Development Bnnk 

Worldwide Commercial Bank.. Ltd. 

York Internat:i.onal Bo.nk с/ 

Источник: Деnартамент no воnросам финансов и развития 
Каимановых остров·ов, джорджтаун, ЗI марта I977 rода. 

у Агенты, имеющие лицензии, банковские и трестовские 
оnерации. 

Ъ/ Агенты, имеющие лицензии, торговцы, имеющие разрешение, 
банковские и трестовские оnерации. 

~ Банковские оnерации. 

d/ Агенты, имеющие лицензии, торговцы, имеющие разрешение, 
банковские оnерации. 

!f Трестовские оnерации. 

!/ Ограниченные банковские и трестовские оnерации. 

!1 Ограниченные банковские оnерации. 

~ Ограниченные трестовские оnерации. 

- 138 - J 

1 
) 



е 

шение, 

1118НИ8 1 

·добавле~:~~е rv 
Каймановы 

(в долларах Каймановых острова~) 

Постуnления I974 rод I975 год I976 год 

1 

Имnортные nошлины и кора-
бельный сбор 4 530 000 
Продажа nочтовых марок 

Общий налог 

Оnлата за исnользование 
складск~ nомещений 

Регистрация комnаний 

Банковские и трестовские 
лицензии 

Размещение туристов и nошлины, 
собираемые в аэроnорту 

Разные q~ступления 

I 250 000 
I3I 000 

145 000 
650 000 

600 000 

260 000 
636 337· 

Общая сумма местных текущих 
nостуnлений 8 202 337 

План nомощи вещанию на зару
бежные страны и nомощ~ для 
целей развития 

Займы 

Общий остаток заnасов 

Общая сумма nостуnлений 

969 718 
2 753 809 

••• 
II 925 364 

) tасходы 
\ Текущие 

1 
] 
) 

Уnравление и общие 

Деnартаменты, з анимающиеся 
сбором nостуnлений 

Образование,здравоохранение 
и научно-исследовательская 

груnпа по борьбе с кокараки 

Деnартамент общественных 
работ 

Выnлата государственного 
долга 

I 077 60I 

I 443 868 

2 003 727 

660 326 

I66 294 
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4 500 000 4 I77 000 
I 050 000 I 590 000 

I20 200 32I 000 

I10 000 IOO 000 
1 IOO 000 I 540 000 

950 000 I 000 000 

290 000 390 000 
832 I86 2 4!6 53I 

8 952 386 II 534 53I 

363 699 177 018 
2 753 162 2 022 339 

••• • •• 
I2 069 247 I3 733 888 

I 385 898 I 266 257 

1 898 449 911 

765 359 3 I5I I95 

416 II6 

7I8 59I 

693 I80 

685 603 



Добавление lY (nродолжение) 
Деnартаменты, nриносящие 
доход 

Другие 

Общая сумма текущих 
расходов 

Каnитальные затраты 

Приобретение земель и их 
обработка 

Портовые сооружения 

Здания 

Мебель,оборудование и 
автомобили 

Дороги 

Заборы 

Другие сооружения 

Другие 

Другие nланы груnnы исследо
ваний и борьбы с комарами, 
nриродные ресурсы и исследова-

615 I45 
982 788 

1 318 715 I IOI 3I4 
2 820 696 I 820 643 

б 938 380 9 323 824 10 420 I03 

6I2 500 

2 669 562 

378 904 
1 223 665 

374 050 
1 497 72I 

993 276 770 87I 

447 199 
710 8I9 256 454 

43 749 
279 750 1 201 000 

507 346 

ния в области водных ресурсов 230 I40 I 149 4Iб 

Общая сумма каnитальных 
затрат 5 412 521 4 875 760 3 076 141 

Общий остаток nостуnлений 

Первоначальный остаток, 
I января 

Годовой дефицит 

Конечный остаток, 
31 декабря 

Источник: 
там же, 1975 и 

2 173 610 
425 537 

1 748 073 
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2 016 035 
(114 302) 

(114 302) 

(4I4 760) 
(177 116) 

(I77 116) 

Займы 
та 

(м~~ 

Сумма 

Без 

Межко1 

Сумма 

Без 

МежкоJ 

Сумма 

Без 

Каэнаt 

Босс т~ 
выш 

Без 

РасшИ] 

Без 

Заем 1 

Утвер~ 
PYKI 
- Н4 

Без 



IOI .3I4 
820 643 

420 I03 

497 72I 
770 87I 

256 454 
43 749 

507 346 

7б I4I 

I4 760) 
77 II6) 

77 IIб) 

I974 го.ц; 

J 

J 

Добавление V 

~аймановы~Е2.В~: ГрЕ:П!!mЕ!Венный долг 

заем, !978 год) 

Сумма на I января I976 года 
Без фонда nогашения 

Межколониаль,ный за ем, I98I год 

Сумма на I января I976 года 
Без фонда nогашения 

Межколониальный за ем 2 I28З го~ 

Сумма на I января I976 года 
Без фонда nогашения 

Казначейский заем 2 I967 год 

Восстановление аэроnорта (основная 
выnлата началась в I974 году) 
Без nогашения до I975 года 

Расширение аэроnорта 

Без nогашения до !975 года 

Заем в "Барклайз Бэнк" (местный) 

Утвержден в !967 году для реконст-
рукции дорог Боддентаун - Ист-Энд 
- Нортсайд 

Без nогашения до I975 года 
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(В долnарах Каймановьш 
островов) 

!60 000 
IЗ2 084 

24 9Iб 

50 000 
З4 735 

I5 265 

50 000 
26 2!4 

23 786 

5!4 000 
Iб 83! 

497 I69 
40 000 

б 602 
зз 395 

400 000 
IOO 000 

300 000 
894 53! 



Добавление V (nродолжение) 

Заем консорциума (местный) 

Погашение начинается с I мая 
!977 года и заканчивается в 
I98б году 

Два разнь~ частичных взноса 
выплачиваются в мае и ноябре на 
сумму примерно 426 220 долл.США 

(В долларах США) 

в год 4 262 !95 з 500 !22 

Погашение должно начаться в июле 
1977 года. Выплата должна быть 
произведена за период июль 

!977 года-январь 1994 года 

Заемы, английское от~еление разви
..!!!1! ( 6 еспроцентнЬIЙ 
Заем т 1 (1975 год), радиовеща

тельная станция 

Погашение начинается с 1 декабря 
1982 года и заканчивается в 
2000 году. Два равных частич
ных взноса каждый nолгода, 
4 800 фунтов стерлингов в год 

Заем т 2 (1975 год), ограждения 
безопасности, Деnартамент 
общественнь~ работ 

Погашение начинается с I апреля 
1983 года и заканчивается в 
2000 году nри I 700 фунтов 
стерлингов в год 

Заем тЗ (1975 год), Центр no 
изучению ресурсов 

Погашение начинается с I января 
1983 года и заканчивается в 
2000 году. Два равнь~ частич
нь~ взноса, каждые nолгода, 

б бОО фунтов стерлингов в rод 
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(В долларах I<аймановых острово~ 

2 200 000 

(В фунтах стерлингов) 

85 580 !24 09! 

зо !72 43 749 

1!6 286 !68 6!5 

i. 



Добавление v (nродолжение) 

(В фунтах стерлингов) 

Заем Ш 4 (I975 год), тиnограф
ские установки 

Погашение начинается с I января 
I98Э года и заканчивается в 
2000 году. Два равньш час
тичньш взноса каждые лолгода t 

940 фунтов стерлингов в год 

Заем т 5 (I975 год), аэропорт 
в Кайман-Браке 

Погашение начинается с I января 
I984 rода и заканчивается в 
200I rоду. Два равньш частич
ных взноса каждые nолгода, 

8 600 фунтов стерлингов в rод 

I6 572 

I52 467 

Прииечание: заемы I-4 переводятся no курсу 
I,45 долл. Каймановьш островов 
и заем т 5 лереводится по курсу 
I,Э6 долл. Каймановых островов. 
Долларовые эквиваленты могут 
изменяться ввиду nлавающих ва
лютных курсов. 

Общая сумма заема по состоянию 
на I января I976 rода 

24 029 

207 355 

7 I62 492 долл. 
Каймановых остро

вов 

1 

1 

Источник: Estimates of Revenue and Expenditure of the Cayman Iвlands for 
!le Уев.r 19171 рр. 5-б. 

1 

1 
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1. Гуманитеl!нwе !JUКX 

Реlнnн Ваб 

2. Об;J;!еj!О88Н118 

lарон 11nда 

Мэри Мартин 

Aнuena ~·~ 
Зон 0JoD Ъr6ето 

Лена '!'ибетс 

Oc;:ran Ранхаlк 

Jlz.Apт:rp Боддан 

Арт:rрnин Эбаихс 

Дона Реlан 

l.аакд Бернс 

3. Иэ!!иwе кс~сстаа 

Гари ЭсJаикс 

4. Праао 

Лорна Диnберт 

Стка llaкФwnд 

5. Couxan~oиwe иgр 

Леонард ДlrncJepт 

Дхе~фар Дхаксо~ 

Джозеф С. Эбанкс 

Кар:~н Нкксон 

б. Естеотаеинме наУКХ 

Jlzepx а 1Ьrnn1p 
д.Jnrи Банке 

Дхоаеф Пареона 

7. TexиxчeciCJit и&р 

Д:mймс Артур Смит 

Halu•n IЬrnnep 

до§раеnе YI 

Пonoaorx~t 

Попнd Q'OO 

• 
• 
• 

• 
Krpo М11 POQ'ItDII 

oтt.nea 

• 
• 
• 

• 

iaкanup npu 

tloJU'OT081C8 Mll 
8C'f711118HIIII 8 
·кoaaerxD аааокатоа 

Поахтхка 

Экоиомхка , .. ,. 
Курс в кo.n.ne.цze 

Jaaaaup матемаТХIСJI 
M)pciC&II б•oaorxll 

3Аеnрокхка • 
IX88CТPOT8XJ1111C8 

DN118X88CIIIC8 
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7ихаерсктет Фnоридw, Геlнсвиnn, 
Ооедкиениwе Штатw Америки 

Эр.цистонский преподавательский 
ICOMI.Ut Барбадос 

11 

• 
Эlм,тсккl преnодааатеn~оскиl 
комедz, Аиrnкя 

• 
Бркстоn~оскиl коnnадх, Анrпкя 

Траидскиl ;тииаерсктет, Какада 

Гаnьсхиl ;тнхиерсктет, Какада 

Лемарскиl ;тккверсктет, ~ехас, 
Ооедкиеииwе Штатw 

Н~оD-Iорксккl уииверситет, 
Соедкиеннwе Штатw 

Маlамсккl уииаерсктет, Соедкнеииwе 
llтaтw 

Вест-хкдкlсккl ;тииаерситет, 
SapcJaдoc 

nxикonJoH3 Инн, Анrnкя 

Какllестерскиl уииаерситет, Канада 

Вр;ткскнl ;тниаерситет, Канада 

Драflк комаu оф Вкэнесс 1 
RloD-Jlzepcи, Соедкнениwе Штатw 

Фnоридскиl ;тииверситет, Ооеди
нениwе lllтaтw 

Вест-индскиl уииаерсктет, Ямаlкв 

'1'1113 ПоnнтеКИ1!к, AиrnиR 

Даlд КоМJоi)И11Т11 коnnадх, Каlамк, 
Соедкнеинwе Штатw 

о,рраlскиl ;тиwаерситет, Анrnкя 

Нацконап~оиа11 техкичеекая •коnа, 
Лос-Анuеnес, Соединекиме Штатw 

1 

l. 



О§nас~ь обzченХя 

8. JlедиЦ!На 

IЬrmr Па.н~он 

Senфop Крио~иан 

Эиnnах д1tонсон 
Xalэ.n SYJI. 
АннJ! .Андарсон 

Сара Д.ефферсон 

И.е~~ Дzексон 

~пайи Фей Портер 
Jlenpol 7аб · 

· донап~од llaкJЬiн 

llарамн.Коно.n.nи 

Xapaenn llaккQit . 

Jlnolд S;rll 

Д.еннифер Эбанкс 

добааnение ~I (nродо.пzение) 

l!;rpc об;rченИt~ 

:Врач, бакапаар 
H81JC 

• 
Фкэмо~ераmrя 

7ход da боn•нм~ 
.11 

" 
" 
" 

Э;убоарачебное деnо 

Фа рхакопоrия 

Оntомеtрия 

Э;убоврачебное деnо 

llедкцкнскаt~ tехника 

Д.ет'еtика 

Врач, бакапа•~ на;ук 

· l'чебное заведение 

Весt~индсКRI 7ИИаерс~tеt,.ЯмаRка 
" 
" 

:Вес~-мндсКRI коппа~, Ямаlка 
Polt~n Касоник Хосnктап Ск;уn 
оф ИИрзинr, ЛонДон, Aнrmrя 

Jelд КоммЪ~ИIItи коппед., Kaltauи, 
Ооедкненнме Шtатм · · 
71P'iloRM Кappalt комеда, IЬrссисиnи 1 
СQ,еД.нен·rме Ш~атм · 

" 
7ииаерсиtе~ Ю.иоlt Фпоридw, 
Ооедкиениwе Шtатw . 
ФпормдсКиl А И 11 7ИИВерсиtет, 
Ооедкнеииме Шtаты· 

'дэlд Коммыониtи кonnэ.IIZ, ·J4аlами•, 
Ооединеинме Шtаtы 

пJнэиаискнl 7ИИВерсИtеt, Соеди
·иенные Штаты 

llендnская техническая шкопа, 
Н•~-Иорк, Соединенные Шtатм 

Сэр Сэмфор~ Фпэминr коппэдх, 
Онт~рио, . Канада 
:Весt-нндскиR 7НИ•ерситеt, Ямаlка 

Ис~очник: Гпавнмl секретерЪ, Деnарtамент здравоохранения, образования и 
соЦ!аnъноrо обес~ечеНия nрааитеп~ос~аа КаlманQВWХ .. ос~ровов. · 
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Бриджит rпaaroy 

Ани Kei! Дхоисои 

Линда Суптон 

Лаиа ТИбете 

Се:ра Дха!t~'Dсои 

Лопи Нап~осои 

~en~owa Mapi!..Jll:к 

7xon эа ~.on~oиwuи Яuаt/ка, uеАицинское Сентябр~о З rona 

-"-

~11и1! yxon эа 
боп~онwuи 

ЛpanoJtaJ!aниe 

Общкl! pon аа 
CSon~oнwuи 

Уход аа боп~о
нwuи 

7npal!neииe rо
стиницаuи 

-"-

-"-

учипище ~973 r. 

Больница С11ятоrо 
~ouaca 

Ямаl!кl!.,-'kеАицинское 
учипище · 

7ai!.,Yтcк•ll npeno
naвaтan~ocкмl! kon
neшr, Анrпии 

Каl!аки дet'.n Коuью-. 
нити, копnедх, 
Соадииеннwа Шт•тw 
Америки· 

Каnицинская ако~а, 
Яuallкa 

·Январь 
I974 r. 

З roJta 

Саитябр~о З roJta 
IS74 r. 

Сент11брь З rona 
IS74 r. 

А1!!7СТ 
IS75 r. 

г rода 

Сентябрь З rona 
I~74 r. 

Совет по nonroтoв- Саитябрь г· rода 
ка 11 обn•сти обспу- IS75 r. 
живакия rостиикц, 

Daraucкиe острова 

-"-

-"-

Сентябр,ь г rona 
IS75 r. 

Сеитябр~о О: rода 
I975 r. 

Дхупаl!и tell nортер 7xo.n аа бon•
HIIIIИ 

Уип~ояu Кapell Kon
neJtж, Соединенные 
lliтaтw 

Авrуст 
1974 r. 

З rо'да 

ЛаонарА дJ!nCSapт 

~еи11с Эбанкс 

Бакалавр aнr
nмllcкoro Rawкa 

ЛреnодаJ!ание 

Макмастерскиl! уни- ·сентябрь 4 rona 
версктет, Канада IS74 r. 

Зммнскхll npenona- Сеит11брь 4 rona 
ватеn~осккll коппоnж I9?4 r. 

Дxelluc Артур Шмит Бакаnа11р 1nект- Oypel!cккll ;уиквер
роикки • 3nект- с11тет, Аиrпкя 
ротахкики ' 

Окт11бР• 4 rода 
I9?4 r. 

Анn Uo Анitерсон 

Иветт дJr:ексои 

:Уход аа боnънw~к Рояn Масонкк, 
Хоспи~ап, Лондон 

-"- 7JIJII>ЯII Кapell 
·Konneдx 

D&капавр и ua- 7ииверсите~ Юхноll 
rистр rумаиитар- Фпоридw, Соdnхнеи-
иwх и,vк иwе ~татw 
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Январь З rода 

I.9?5 r. 

Ав~ст 
!97.5 r. 

З rода 

Сентябр~о г I/0: 
I975 r. ron~ 

Сктябрi. 
I976 r. 

Декабрь 
IS77 r. 

Июпь 
I977 r. 

Ихiнъ 

IS7? ~· 

Июпь 
I9?7 r. 

Июнь 
IS7? r. 

Июпь 
IS?? r. 

Июль 
IS?7 r. 

Июль 
I9?7 r. 

· Июпъ 
IS78 r. 

ИJопь 
IS78 r. 

И~ель 
IS78 r. 

И1t11ь 
I9?8 r. 

· Дакабрь 
I9?8 r. 

ИJоль 
I9?8 r. 

Аnрель 
Ili78 r. 

оналА!!21 

Королевская 
казна 

К.эна nрави
тельст.llа Kar.-

. UaHO.IIЪIX ОСТ
ровов 

'Королевская 
казна 

Лра.11итеnьст.110 
Kailмaнo!lwx 
OCTPO!IOB 

Лравитепьство 
Каl!мановых 
.островов 

Королевская 
·казна 

Секретариат 
Содружества 
Нациil 

Секретариат 
Содружества 
Наци!! 

Секретариат 
Содрухест11а 
Вациf. 

Пра:вительство 
Kal!uaнoвwx 
островов 

Лравительство 
Каl!мановwх 
островов 

Лравительство 
Каl!мановwх 
остро.110.11 

Лр8!1ИТ8ЛJ.СТ!10 
Каl!мановwх 
островов 

Лравительство 
Kal!uaнoвwx 
островов 

Правительст!lо 
Кa/!uaHOJIWX 
островов 

Орrанизация 
Сбъеnиненнwх 
Нациl! и прави
тельство Каl!
uе.новwх ост

ровов 



Аоб!!f!еиие V!! (nродолжение) 

И1!1 ISn.S1 lsiбиoe !••еаеиие 
i!!.!! !!22А!Ш!.!- Дата 
начала ~еп~vость о~ончанив Финансирорание 

Эuпах Ьонсои Фхакотераnи·,. · Факультет ~иаиоте- с-кт11брь Э rода Июнь Правитепьство 
. раnки · I975 r. I978 r. Кal!llaHOI!WX 

островов 

Jарнм К8JСJ<оЯ Зубо.рачебное ЛукакансккJI"унквер- Сеит~rбрь ? пет Июпь Лравитепьство 
цеп о сктет, Сое.11иненнwе I972 r. I9?9 r. Каl!uановwх 

llтaтw островов 

Аппеи Кур liaкanaвp tпект- 1,opilep Л.си~кк Коп-. Сеит~rбрь 4 rода Июль Правительство 
ротаuикк пец, Сое.11инекнwе I975 r. I979 r. Каl!uановwх 

'· llтaтw · островов 

hри ·ЭСJаико liekana.p IIJIIIJCX Каlаuскиl JИИвер- .Авgст 4 rода Июпь Лравитепьство 
СИТ8Т 1 00IJIИИeИHWe I97 r. I9?S r. Каl!uановwх 
l:татw · ОСТрО ВО!! 

l.p'f7P 3сJаккс Jieкana!IP К JIИП- rепьфоккй JИИверси- Яи1арь 4 rода Сентябрь .Л]Iа1итеnьство 
пои тет, Канада · I97б r. I980 r. Каl!мановwх 

остроиов 

ltnpol 7efS ~боврачебиое Уихliерситет Юzной Январь б пет Декабрь Лравитеnьство 

,11 по Фпоркдw I975 r. I98I· r. Каl!мановwх 
островов 

Зппен Т.ббетс Сь~ Лреnода:аание 7айвуртскиl npeno- Сентябрь З rода Июнь Лравитеnьство 
даватепьскиJI коп- I976 r .• I979 r. Каl!мановwх 
пец островов 

J:nnxa llмnep Бакапа.р в об- Вест-ИИдскиа уни- Сентябрь З rода Июнь Правитеnьство 

пастн канапиэа- версктет I976 r. I979 r. Каl!мановwх 
цконноl техники островов 

.Ьоае~ С. 3банкс Jlxnnoи no б;ух- Дре~к Бхэнес Сентябрь I rод Июнь Лра:вительство 

ranтepcкouy Колпец I976 r. I977 r. Kal!uaнo:вwx 

счету острово:в 

liiapoн Yannэ Лреnоnаванке Эрдистонскиа коп- Сентябрь'2 rода Июнь Лразительство 

педж I976 r. I978 r. Kal!uaнo:вwx 
острово:в 

llapx llартхн Лреnоnаванке Эрдистонски.ll коп- Сентябрь 2 rода Июнь Пра:витеnьство 

пец 1976 r. 1978 r. Каl!uановых 
острои о :в 

Анджепа 1'атум Лреnоnавание ЭрдистонскиJI коn- Сентябрь 2 rода Июнь Лра:вительство 

пец 1':76 r. I978 r. Каl!uано:вых 
островов 

А.оае~ с. Парсоне Лодrотовка к llal!aми Деl!д Комью- Сентябрь 2 rona Июнь Лравительство 

стеnенк бака- нкти Konnenx 1976 r. I978 r. Каi!uановых 

павра ( бнопоrи11) островов 

Карен Виксон Бакапавр социо- Фnоридскиl! уиивер- Сентябрь 2 rода Июнь Гiравительство 

поrик CKTeil' I976 r. I<j78 r. Каl\uановых 
остро :во в 

Ьенисер JЬrексон Бакапавр аконо- БрокскмМ JНИверси- Сентябрь З rода Июнь Правительство 

IIIII<K тет, Канада. I976 r. I979 r. Kat!uaнoвwx 
остро:вов 

Аонuьд КакЛкн Фармакология Фпориnсккlf А к 11 Сентябрь з rода Июнь Лравительство 

университет, Сое- I976 r. I979 r. Каi!uано:вых 

nкненнwе Штатw остро :во в 
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Saa~aap • обаасу• lecY-Iиaca.. коа- СенУкбр• Э roaa 
:rxoaa •• боп•нмм• aeJr;Z 1976 r .• 

JlJiola i7ll 

И.:н• Праахтеn•стао 
I97S r~ КаlманоJvх 

OC'rJ)OJOJ 

И.:н• Праахтеп.стао 
IS79 r •. каtамано•vх 

OO'rJ)OJOJ 

~TQ!IIXI fааанмl с8хреуар•, lеnарУамекУ •IР••оо~ненхк, обрааоJ8Н8А • cou•~•нoro 
обесnе•ен8Аt QP888Y8JI.CY80 Кai118HOJIIX OCyPOJOJo. 
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1 

1 

1 

1 

1 

\, 

j 

ч 

1 Alices Те) 

Aravak. Trt 

Artitacts, 

В8l1k о :r А:л 

('l'he) Bam 

( 'lhe ) Вanl! 
(C8\YП18Jl) 

Barcl~s 1 

Beach Clu1: 
1 Black Core 

Тrumвn Вое 

1 Вodden Моt 

Мartyn Bot 

Вuttertie] 

Ву Rite, I 

СаЬlе and 

Canadian ] 

Canadian ] 
Тrust Се 

1 CariЪЪean 
1 CariЪЪean 

CariЪЪean 

Caвtle BВIJ 

C~Ai:r: 

• Сцуmвn Ai:r: 

C~Aqt 

с~ Die 

Cцyman Drt 
t Cцyman Ее с 

с~ Fre 

с~ Im}; 



ren•cтao 
40JVX 
tOJI 

rellt.CTIO 
~OJIVX 

а о• 

Добавление VIII 

Члены Торговой nалаты Каймановых островов, I977 tод 

Член 

1 Alices Техаса Station 

Aravak Trust Сотраnу (C~an), Ltd. 

Artitacts, Ltd. 

Вank o:r America NТ and SA 

(Тhе) Bank o:r Nova Scotia 

('lhe) Вank o:r Nova Scotia Trust Сотраnу 
(C8\YП18Jl), ltd. 

Barcl~в Bank Internationel, Ltd. 

Beach CluЬ Enterprises, Ltd. 
1 Black Coral вnd ••• , Ltd. 

Тruman Вodden and Сотраnу 
1 Вodden Мotors , Ltd. 

Мartyn Bould 

Вuttertield' s Bank and Trust Company, Ltd. 

Ву Rite, Ltd. 

СаЬlе and 'Wireless ('West Indies) , Ltd. 

Canadian Iшperial Bank o:r Commerce 

Canadian Imperial Bвnk o:r Commerce 
Тruвt Company (C~an), Ltd. 

1 CariЪЪean Bank ( C~an), Ltd. 
1 CaribЪean Gems and Jevellery, Ltd. 

CariЪЪean Utilities Company, Ltd. 

Caвtle Bвnk and Тruзt (Ceyman), Ltd. 

С~ Air Conditioning Сотраnу, Ltd. 

• Cцyman Airvsyв, Ltd. 

С~ Aqua Gardens, Ltd. 

i Csyman Diвtributorв, 

~~ Csyman Drug, Ltd. 

} 
1 Csyman Есоnощу Cars , 

' Cцyman Free Press 
Cцyman Imports, Ltd. 

Ltd. 

Ltd. 
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Представитель 

А. V. Anderson 

Sydney Coleman 

S. Dutton 

С. Н. КnoЫauch 

С. М. Smith 

R. D. Ellis 

G. Stirzaker 

John К. Hanna 

Carlyle EЬanks 

Truman Bodden 

George Seymour 

М. С. W. Bould 

Р. Bailey 

D. R. Wight 

в. Ward 

А. Skovmose 

Andrew Jackson 

С. J. Whi telock 

D. Smith 

Е. Bowyer 

А. R. Field 

J. R. Bodden 

Norman \v. Вodden 
W. L. Everson 

Ken Hall 

Brian Eustace 

G. А. Bodden 

В. Uzzell 

Hurley Merren 



Чnен 

С~ Intemational Тrust Со., Ltd. 

С~ Iвland Вuic Induвtriea 

с~ Iвlands Bua and Тranaport 
Company, Ltd. 

• С~ Iвlands Taxi СаЬ A8aociation 

Cцyman Мanagement Benicea, Ltd. 

С~ Nation&l Вank and Тrult Coll!peny, Ltd. 

• Cayman Optical and Photo Вenice 

Cqman Тоurв and 'l'ravel, Ltd. 

с~ Тurtle l"art~, Ltd. 

Citibвnk, N .А. 

• Ralph Coatвvorth 

('l'he) Colonial Benk and Тrust ColapaDy 

ColumЬuв , Ltd. 

Comart,Ltd. 

(Hooorary) CoaiDerci&l Repreaentative, 
Government ot Cвnada, Dep&rtaent ot 
Induatry, Тrade and Coaaerce 

В. о. ЕЬвnltв and Sona 

• Spurgeon А. ЕЬЩв 

Edvards and Мuве Inaurance (l9T4), Ltd. 

Chriвtopher Evanв 

P'ar Avey Рlасев 

• С. L. P'lCNers and 8ona , Ltd. 

P'oвter Brotherв , Ltd. 

С. В. Gill 

Grand Ca_yman Cratt Мartet 

Grand C8\Y11Wl Eвtatea • Ltd. 

• Guineвв Меhоо Ca_yman 'l'rullt • Ltd. 

Hampвtead, Ltd. 

HarЪour Houae Мarina 

• НоЪЪiев and Вооkа, Ltd. 

• Ноше Buppliea, Ltd. 

• Hunter and HUDter 
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Н ре де тавитеnь 

Р. Town End 

М. Diвe 

Ira 'Walton 

Ira W&lton 

I. Paget-Вravn 

Р. А. Tomkins 

Inniв МcTaggart 

Hugh Сохе 

Dr. W. А. Johnвoa 

с. Вain 

Ralph Coatвvorth 

с. А. ·Rovlandaon 

N. Cruicltshвnlt 

WiUiam Сое 

Мrs • J. Eustace 

В. О. EЬsnks 

Iva EЬanks 

м. Muae 

С. Evanв 

Мrs. с. McGav 

с. L. P'lovers 

в. Duquesnq 

С. В. Gill 

John Gunter 

W. О. Rackle:y 

John Collins 

D. Diedrick 

S. McSorle:y 

w. н. Adam 

т. R. Вodden 

А. Hunter 

• (Тhе) Ins1. 
J.slands 1 

Intematic 

Intematic 

Iвlвnd Int 
1 Кеl'в Farп 
1 Alвn н. Кi 
1 Кirkconnel 

L. В. I. Е 

Мango 'l'ree 

Мaples and 

WiШam Н. 

Мercantile 
(Сеупцш) 

1' Н •. о. l·.:en 
1 Мохаm Indu 

!Vrieв Рев 

Rational С 

Rational Е 
Inвurenc 

('!Ъе) Hort 

('!Ъе) Nort 

Оавiв Hold 

Onions Воu 

Pannell Fi 

Panвtructu 

Peat Мarvi 
1 Pioneer Bu 

DerekH. М 

. Price Wate: 

\ ( Тhе) Prin· 

/tt Ranja Соnв· 
Richardson 

Robert RotJ 

(ТЬе) Ro:ya: 



Член 

• (Тhе) Insurence Сомреnу ot the Cqвen 
J.slands, Ltd. 

International College ot the CqJD~D Iel•c!a 

International Мanagement Servicee, Lt4. 

Island Interiors, Ltd. 

• lCel'в Farm Supplies 
1 Alen Н. К:i.mЬle 

1 Кirkconnell Brothers, Ltd. 

L. В. I. Вank end Тruвt Со. (Cep~D), Lt4. 

Мango Тrее Dri ve In 

Мaples and Calder 

Williem Н. HcTaggart 

Мercantile Bsnk and Тrust Colllp8DJ' 
(с~>. Ltd. 

f' 11.. О. l·.:erren c.nd Ccmpt:ny', Ltd .. 
1 Мох.аm Industries, Ltd. 

мrries Pest Control Service 

1 
National Car Rentals 

Rational Emplo,rers Мutual General 
Insurance Association, Ltd. 

\

·, (1Ъе) Horthvester Сомр~, Ltd. 

(1Ъе} Horthvestern Вank 

Oasis Holdings, Ltd. 

Onions Вouchard and McCulloch 

1 
Pannell Fi tzpatri ck. and Comp~ 
Panstructures, Ltd. 

Peat Мarwick Мitchell and COII!p8D1' 

1 Pioneer Builders , Ltd. 

Derek Н. Н. Price and Сошраоу 

. Price Waterhouse and С01111р~ 

\ {ТЬе) Print Shop 

/tt RanJ а Construction Compeny, Lt4. 

Richardson Securities ot Canada 

Robert Roth 

(ТЬе) Royal Bank ot Canada 
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Представитель 

к. Р. Tibbetts, Jr. 

J. Н. CUПJIDings 

Paul Harris 

Gurney Pв.nton 

Horberg Тhoщpson 

А. В. КimЬle 

J. Smith 

G. Ansel1 

D. Simmons 

Douglas Calder 

W. Н. HcTaggв.rt 

в. Duggan 

v. с. Н. Bodden 

Rupert Мохеm 

с. ~ie 

Мurrav Нitten 

J. Joyce 

Desшond Seales 

м. S. Edvards, Jr. 

Veranica De Canio 

W. BisseU 

R. Graham-T~lor 

R. G. W. Willcocks 

Нichael Austin 

D. R. Arch 

D. в. М. Price 

R. О, Моуlе 

DesJnOad Seales 

S. Тhomas Вodden 

Evans S, Ross 

R. Roth 

И. А. Jacobsen 



Член 

(Тhе) Royal Bank of Cвnada 
International, Ltd. 

Royal Bank Trust Сотраnу (С~), Ltd. 

Peter IsЪell Aвsociates 

Rutkcrwski , Bradtord вnd Partners 

J. Henry Schroder Banking Corporation 

Jacques Scott and Company 

Shirley's Super Store 

Southern Airчeys , Inc. 

~ S\.Пl Isle Insurance Сомраnу, Ltd. 

Swiss Bank вnd Trust Corporation, Ltd. 

W. А. Тhompson Agencies, Ltd. 

Touche Ross вnd Compвny 

Trust Corporation ( Cayma.n) , Ltd. 

~ Vam~t Motors, Ltd. 

~ \1. S. Walker and Сомраnу 

Мike Watler 

• West Indian CluЬ 

West Hind Holdings, Ltd. 

World Bвnking and Тrust Corporation 
(Cayman), Ltd. 

Transnational, Ltd. 

* А. L. Тhompson Building Supplieв 

* Р. Phillips 

Почетные члены 

Его Превосходительство Губернатор, Томас ·Рассел 

Достоnочтенный министр финансов 

Р. Leggatt 

John Мorgan 

Р. IвbeU 

С. R. Rutovвlti 

Paul 'Wiвe 

D. tf. P'oвter 

R. м. Povell 

G. Вenoit 

А. D. Rollings 

R. L. Вond 

Chriв Talbert 

т. А. Wylie 

D. М. Wheaton 

т. R. Вodden 

'W. 8. Walker 

Мike Watler 

Rudi Selzer 

W. Bazelmanв 

R. Pierce 

Ian Кilpatrick 

Достоnочтенный член no воnросам туризма, ав•ации и торrовлк 

• Представлены на заседании. 

Источник: Secretary, С~ Iвl&Ddв ChamЬer ot CCIIID8rcee 
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Добавление IX 

ПЕ~~~ители общес!!~F.~~~~~!РР.~~~Ш~~Q~_Q-~f~~~2й_м~~! 
!!J!._даимановы острова 

д-Р Рой Э. МакТэrrарт, nредnриншл:атель: универсальные магазины, маrазин 
красии, бензоиолониа, торrовля машинами, маrазин бесnошлинных това
ров 

Каnитан Тео Боддзн, nредnриниматель: торrовля автомашинами "Форд", 
"Тойёта" 1 nродажа rаэа, мебели и домашних nринадлежностей, цветоч
ные маrазины, nохоронные услуrи 

Стив и Дэвид Фостер, nредnриниматели: сдача в наём автомашин 

Норман Боддзн: уnравляющий "Кайман Эttpyэt.iз" 

Д-р Эдлин Мзррен: частная зубоврачебная nрактика, сдача в наём 
ивартир 

Кент Рзнкин, nредnриниматель: nродажа иовров, отделочные работы 

Дереи Уайт, nредnриниматель: владеет универсальными магазинами и 
друrими nредnриятиями совместно с МакТаrrартом 

Ричард Ари, nредnриниматель: маrазин nроизведений изобразительных 
иск,усств, маrазин одежды и сувениров 

Джон Джеферсон, nредnриниматель: ресторан 

Билли Адамс, nредnриниматель: книжный маrазин 

Корин Томnсон, nредnринимательница: хозяйственный маrазин, сдача в 
Наём ДОМОВ 

Консузлло Эбанис: уnравляющая местным иинотеатром 

Лесси Буш 

Квин Эбанис, nредnринимательница: nродуктовый маrазин 

Берна Харджест: диреитор местной mиолы 

Эна Уотлзр: "Сnраведливость мира" 

Рита МаиМуррей: домохозяйиа 

Г-жа Виктория Эбанкс: домохозяйка 
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Доба~л~ние IX {продолжение) 

грейс Паузри: домохозяйка 

Г-н и r-жа Томми Адамс, nредnриниматели: страхование 

Дэвид Йзтес: водитель rрузовика 

Ero Преnодобие Джонас и r-жа Шеферд 

Стзфзн и Патрисия Смит: вышедшие на nенсию граждане Соединенных Штатов 

Уил Джексон: отставной морской каnитан 

Бертрам Эбанкс: церковный служащий 

Коринтиа Боддзн: уnравляющая школой медсестер 

Руnерт Эбанкс: служащий иммиrрационноrо уnравnения 

Джеймс Лоуренс, nредnриниматель: сдача в наем домов 

Анита Эбанкс: школьная учительница 

Арли Дж. МИллер, nредnринимаrель: владелец ночноrо клуба и службы 
борьбы с вредителями 
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Письмо Стефэна и Патриции Cr:J~т I9 апреля 1972 года, 
адресованное членам ЕJ~.дн...ой J;!ИС~ 

МИССИИ ОРГ АНИ3АЦИИ ОБЪЕдинЕ:Н:НЫХ НАЦИЙ, 

ОСТРОВ БОЛЬШОЙ RАУ1МАН 

ПРИ3ЫВ КО BCENI СУДАМ DО3дЕРШIIВАТЬСЯ: ОТ 

СБРАСЫВАНИЯ И ОЧИСТКИ НЕ0ТSIНЫХ БУНКЕРОВ СВОИХ СУДОВ 

В ВОдАХ ОКЕАНА 
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Добавление Х (nродолжение) 

.L. Мы nризываем вас обратить внимание Орrанизации Объединенных На- 1 
ций на ужасное разрушительное воздействие на nляжи северного, севером. 
восточного и южного берегов Большого Каймана, оказываемое nроходящи
ми мимо этих островов судами, которые сбрасывают ненужный груз и 
вычищают свои бункера no nути к месту своего назначения. 

2. Все трюмы для нефти на судах являются бункерами и осадки накаnли
ваются на дне этих бункеров. 

з. Тяжелая, грязная бункерная нефть собирается в виде каnель, боль
ших и маленьких шариков; некоторые достигают размеров футбольного 
мяча. Она вымывается на берег ~ загрязняет nесок и камни. 

4. Все знают об экономическом кризисе, а эта ценная бункерная нефть 
выливается в море, а также на nляжи и nобережье Большого Каймана. 

5. Невыносимо видеть её разрушительное и оnустошительное воздейст
вие на nобережье, nляжи, nрибрежную и морскую фауну и флору. 

б. Мы nрекрасно знаем об ущербе, nричиняемом этими действиями, рай
онам, отмеченным на этой карте, так как мы всегда гуляем и совершаем 
nоходы в з тих районах. 

7. Мы являемся временными жителями этого nрекрасного острова и nро
живаем в Ган Бэе, Ист Энд; и возвращаемся в Соединенные Штаты в кон
це мая. Мы надеемся, что в ближайшем будущем, мы наконец, станем 
его nостоянными жителями. 

8. Эти острова боrаты своей nриродой. Люди Каймановых островов 
не исnорчены, дружественны, терnеливы, гостеnриимны и nреданны. 
Печально наблюдать зто нежелательное, ненужное разрушение их родного 
острова. 

9. Только туризм nриносит им nрибыль для nоддержания своего сущест
вования. 

IO. Именно для туристов и необходимо содержать гостиницы, строить 
дороги, обесnечивать обслуживание и торговлю. С nоявлением большего 
количества нефти на nляжах туристы не желают nосещать места, в кото
рых их обувь nортится во времr. nрогулок no берегу; наши одежда и 
тело nостоянно nокрываются веществом, nохожим на смолу. Приходится 
останавливаться в гостинице или nляжном клубе или у входа в коттеджи 
и, nользуясь бутылкой с керосином и влажным nолотенцем, очищать себя 
nеред входом в здание. 
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Добавление Х (продолжение) 

ll. Это оставляет плохое впечатление у nосетителей и,кроме тоrо, 
вызывает расходы на покупку новой одежды или обуви, если их уже 
невозможно отчистить. 

(• 

I2. До настоящеrо времени nляж Семь Миль, rде в основном сосредото
чен туризм, не был серьезно затронут данной проблемой; но стоит 
ветру изменить направление и приrнать нефть к nляжу, самые плачевные 

результаты не заставят себя ждать • 

r,. С самолетов, летающих в северном наnравлении от острова, было 
замечено несколько нефтяных nятен, о чем было объявлено в rазете и 
по радио, но uы беспомощны и должны лишь ждать до тех пор, коrда 
ветер приrонит их к береrу. Мы знаем, что сотни людей nовторили бы 
наши слова и поддержали бы наше заявление. 

rs. Мы бnаrодарим вас за возможность выразить вам нашу nросьбу; мы 
верим, что наше обращение даст свои результаты. 
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Добавление XI -'-·-·--

Письмо д-ра Роя Э. МакТэггарта от 20 аnреля I977 года 
на имя nредседателя выездной миссии 

l 

В качестве лидера nредставител:аной групnы nредnринимателей 
Большого Каймана, которые вчера встретились с Вами и Вашими коллеrаuи, 
я хотел бы выразить Вам благодарность за то, что ·Вы нас теnло встре
тили, выслушали наши мнения no воnросу о будущем статусе Каймановых 
островов. 1 

Я уверен, что, внимательно nрослушав вьютуnивших ораторов, Вы смо
жете сделать лишь один вывод о том, что народ Каймановых островов до
волен нынешним статусом английской колонии. Как зто было совершенно 
оnределенно высказано на встрече, существует единодушное :мнение о 

том, что население не исnытывает ни желания, ни необходимости в неза
висимости. 

Мы - гордый и независимый народ и знаем об ограничениях нашей 
независимости, которая означает,что мы не желаем рвать нашу долгую 

связь со страной-матерью. Мы гордимся, что нас отождествляют с Велико
британией. Мы желаем сохранить наше наследие. 

Лидеры Каймановь~ островов доказали ранее :мудрость своих сужде
ний nри nредложении конституционных изменений,таких как отказ от 
nриглашения nрисоединиться к злоnолучной Федерации Вест-Индии в кон
це 50-х годов и nозже, в I962 году, nри nринятии решения остат•ся 
английской колонией вместо nолучения независимости совместно с Яuаn
кой. Эти решения nривели к тому,что мы не страдаем от социальнь~ 
и экономических nроблем, которые лджат бременем на этих странах. 
Мы с интересом наблюдали за изменениями, которые имели место в дру
гих бывших колониях восточной части Карибского .бассейна, а именно 
тринидаде и Тобаго, Барбадосе и Гайане. ~ти изменения неnриемлемы 
для народа Каймановых островов. Мы не считаем, что независимость 
nринесла какую-либо nол:аэу этим странам. 

Нескол:ако лет назад на Каймановьос островах началось nроцветанив 
и развитие на благо всего населения. Развитие было стабил:аны:м до 
тех nop, nока мы не начали ощущать воздействие сnада в Соединенных 
Штатах и, к сожалению, одновременной ликвидации местного банка. Мы 
nережили сnад, который несколько nриостановил развитие экономики, 
но мы смогли nреодолеть зто nреnятствие, и в настоящее время 

- 158 -

nоло~ 

в рас 

Hapo.IJ 
стве11 

важнь 

ъ 
внос~ 

если 

в нас 

COOTI 

1 коnи 

l 



лей 
коллеrаuи, 

о ветре

мановых 

, Вы сuо
ровов до

вершенно 

ние о 

и в неза-

нашей 
долrую 

с Велико-

х сужде

з от 

и в кон

ат~tся 

с яыаn
льных 

нах. 

в дру

менно 

емлемы 

мост л 

цветанив 

ым до 

ненных 

ка. Мы 
мики, 

Добавление XI (nродолжение) 

nоложение в экономике значительно улучшилос• и все вновь участвуют 

в расnределении доходов. Перед нами открывается большое будущее. 
Народ в целом доверяет нынешней системе nравления и чувствует ответ
ственность за совместную работу с руководством при решении жизненно 

1' 

важных вопросов. 

Мы не возражаем nротив тоrо,чтобы орrанизации, наподобие Вашей, 
вносили свои предложения, и в будущем.обратимся к Вам за советом, 
если мы nочувствуем необходимость в каком-либо изменении. Однако 
в настоящее время мы считаем,что расnолаrаем наилучшей системой, 
соответствующей нашим конкретным потребностям. 

1 коnии: Ero Превосходительству rубернатору Томасу Расселу 
r-ну Курту Вальдхайму, Генеральному секрет.арю Орrанизации 

Объединеннь~ Наций 
"Тhе Caymanian Compass" 
"Тhе Nor' wester" 
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Добавление nr 

Писы~.<?__Rжеймса А. Л~~са б~казания __ д~ 

Я решительно возражаю nротив любой формы конституционноrо 
изменения на Каймановь~ островах no следующим nричинам: 

а) из I3 000 человек, насколько мне известно, только Iб че
ловек положител1.но о·тносятся к данноМу вопросу. Из этих Iб чело
век только б выстуnали за конституционные изменения; 

Ъ) время nоказало,что редко, коrда самоуnравление на таких 
территориях было усnешным. Кроме тоrо, nомимо nроблемы nолитичес
кой стабильности, возникает друrая nроблема, связанная с nолным 
отсутствием nрироднь~ ресурсов; 

с) в части II нашеrо Конституционноrо указа I972 rода Каймано
вым островам предоставляется такая форма правпения, которой завиду
ют мноrие так называемыенезависимые страны. (Сnециальный.коми
тет 24-х вnолне моr бы изучить этот воnрос); 

d) народ Каймановь~ островов nроцветает при анrлийском nрав
лении, и все свидетел•ствует о том, что такое nоложение будет 
nродолжаться. 
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Я считаю,что если подrотовке жителей Каймановых островов к 
работе на·· отвеТС'l'венных дот1жностях в рамках rражданской службы не 
будет немедленно уделено бол~ше внимания, то семя недоволаства, кo
'1'0J:JO~ уже посеяно, произрастет ,и кто знает, каковы будут результаты. 

даже если ответственные должности в течение некотороrо времени 
в будущем придется заполнят• служащими-иностранцами, в Великобрита
нии должны более тщательно nодходит• к набору этих служащих с точки 
зрения их отношения к населению Каймановь~ островов. Жители Кайма
новых островов не потерпят высокомерИя. 

~оставитель данноrо nисьма пожелал остаться неизвестны!? 
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ГЛАВА XXVII 

(А/32/23/Лdd.б LPart ri7) 

ВИРГИНСКVill ОСТРОВА СОЕДИНЕННЬ~ ШТАТОВ 

СОдЕРЖАНJ/lЕ 

А. РАС СМОТРЕНИЕ ~ОПРОСА СПЕLJ,И.АЛЬНЫМ КОМИТЕТОМ 

В. РЕШЕНИЕ СПЕЦИАJiliНОГО KON~ITETA. ооо•······· 

ПРИJ10},\ЕНJ/1Е : ДОЮIАД RЫЕ3ДНОЙ МИССИИ ОРГ АНИ3.АЦИИ 
ОБ:,ЕдинЕННЫХ НАЦИ.ltl НА ВИРГИНСКИЕ 
ОСТРОВА COEДViliEHНЬcr ШТАТОВ, 
1977 год . о о о о о о о о о о о о о о о о о о о о о о о о 
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ГЛАВА XXVII 

ВИРГИНСКИЕ ОСТРОВА COEДИREE]lliN ШТАТОВ 

А о РАССМОТРЕНИЕ ВОПРОСА СПЕЦИАЛЬНЫМ КОМИТЕТОМ 

1. На своем 1060-м заседании 3I января 1977 года Сnециальный комитет, 
утвердив восьмидесятый доклад Рабочей груnnы (A/AC.109/L.I137), 
nостановил, в частности, nередать воnрос о Виргинских островах Сое
диненных Штатов Подкомитету no малым территориям для его рассмотрения 
и nредставления no нему доклада. 

2. Сnециальный комитет рассматривал воnрос об этой территории на 
своих 1072-м и 1098-м заседаниях в nериод с 2I аnреля no 20 сентября. 

3. При рассмотрении этого воnроса Сnециальный комитет nринял во 
внимание nоложения соответствующих резолюций Генеральной Ассамблеи, 
включая, в частности, резолюцию 31/143 от 17 декабря I97б года об 
осуществлении Декларации о nредоставлении независимости колониальным 

, 
1 

7. На то11 
!миссии ( с11 
J nред с та в и~ 

8. На IO~ 
обратил в1 

. 13ах Соеди1 
\нОЙ МИССИ1 
ререг.а Слс 

1 

1 

9. На свс 
смотрел ПЕ 

:рому в ка~ 

"2 о 
Вирг1 
зави< 

ЛЮЦИ1 

1 IO. На т< 

странам и народам. В nункте I2 этой резолюции Ассамблея, среди 
nрочего, nредложила Сnециальному комитету "nродолжать изыскивать 
nриемлемые средства для немедленного и nолного осуществления во 

всех территориях, которые еще не достигли независимости, резолю

ции 1514 (xv) и, в частности: •• о разработать конкретные nредложения ·lпроект ко1 
no ликвидации остающихся nроявлений колониализма и nредставить выстуnили 
Генеральной Ассамблее на ее тридцать второй сессии доклад no этому 
воnросу". Комитет также nринял во внимание резолюцию 31/57 Генераль- ll. 21 сЕ 
ной Ассамблеи от 1 декабря I97б года no воnросу о Виргинских островах сведения 1 
Соедиеннъш Штатов, в nункте 9 которой Ассамблея nредложила Сnециаль- Соединенн1 
ному комитету "nродолжать nоиски наилучших nутей и средств осущест-
вления Декларации в отношении Виргинских островов Соединеннъш Штатов, · 
включая возможное наnравление выездных миссий, в консультации с ) 
уnравляющей державой ••• ".. 112. Ниже 

на его II< 4. Представитель Соединенных Штатов Америки, выстуnающий в качестве выше: 
соответствующей уnравляющей державы, nринимал участие в работе Сnе-
циального комитета в ходе рассмотрения nоследним этого воnроса. ,

1 

5. На 1072-м заседании 2I аnреля ПредседателЪ объявил, что в 
доnолнение к его консультациям с Постоянным nредставителем Соединен
нъш Штатов nри Организации Объединенных Наций no воnросу о наnравле
нии выезднъш миссий в территории,уnоминаемые в соответствующем 
докладе (cu. главу III настоящего доклада, ЛРJ!~ОЖенИе (A/3~/23/ft.eт.l.. 
том I), nравительствQ Соединенных Шта~ов nре~ложило Комитету наnра
вить Выездную миссию на_Вирrинские острова Соединенных Штатов. 
На том же заседании Сnециальны~ комитет nостановил nринять это 
nредложение и, no рекомендации Лредседателя на основании соответ
ствующих консуЛьтаций, согласился с тем, что Выездная миссия должна 
~ос1оять из nредставителей Фиджи (Председатель), Мали, Тринидада и 
'l'oбaro и Туниса. · 
б. На своем 1098-м заседании 13 сентября, в свете соответствующих 
консультаций, nроведеиных Председателем, Сnециальный комитет рас-
смотрел воnрос о Виргинских островах Соединеннъш Штатов неnосред-
ственно в ходе nленарного заседания. 

- 166 -

Гене] 
рацш 

рода! 

Нациi 
Штат< 
Соед1 
Выез) 
ДО КЛ< 

ре КО! 

1/ ( 

у 



7· На том же заседании Председатель выездной миссии nредставил доклад 
/Миссии (см. nриложение к настоящей главе). С заявлением выстуnил 

... 1 nредставитель Соединенных Штатов (А/АС .109/PV .1098). 
и комитет, 1 
7), 8. На 1099-м заседании -Iб сентября Председатель Сnециального комитета 
ах Сое- обратил внимание на nроект консенсуса no воnросу о Виргинских остро-
смотрения . 11ах Соединенных Штатов (А/АС .109/L.1203), nредставленный членами Выезд-

! ной миссиио С заявлениями выстуnили nредставители Австралии, Мали, 
-1·,ьерег.а Слоновой Кости и Ирака, а также ПредседателЪ ( A/AC.l09/PV .1099). 

ии на 

сентября. 9. На своем IIOO-м заседании 20 сентября Сnециальный комитет рас

л во 

амблеи, 
да об 
ниальным 

еди 

вать 

ИЯ ВО 

ОЛЮ-

цложения 

ТЪ 

этому 

rенералъ-
островах 

rzециаль

:ущест-

смотрел пересмотренный nроект консенсуса (А/АС .109/L.12 ... 03/Rev .,р, к ко то
\:рому в :качестве второго nункта был добавлен следующии но выи nункт: 

1 
"2. Специальный комитет nодтвер>:щает неотъемлемое nраво народа 
Виргинских островов Соединенных Штатов на самооnределение и не
зависимость в соответствии с Декларацией, содержащейся в резо
люции I5I4 ( XV) 11

• 

lro. На том же заседании Сnециальный :комитет nринял nересмотренный 
'1проект консенсуса без голосования (см. nункт I2 ниже). С заявлениями 
выстуnили ПредседателЪ и nредставитель Соединенньсr Штатов (AjACJ.09/FV.llOO). 

ll. 2I сентября текст консенсуса (A/AC.I09/577) был наnравлен для 
сведения правительства Соединенньсr Штатов Постоянному nредставителю 
Соединенных Штатов nри Организации Объединенньсr Наций. 

~е Штатов, . 
11 с ) ЕЕШЕНИЕ СПЕЦИАЛЬЕОГО КОМИТЕТА 

1
I2. Ниже nриводится текст консенсуса, nринятого Сnециальным комитетом 

<ачестве на его IIOO-м заседании 20 сентября, о котором· говорится в nункте IO 
re Cne- выше: 

~а. 'i 1) Специальный комитет, ссылаясь на резолюцию I5I4 ( XV) 
) Е 

>единен

inравле-

!М 

)tev.L 
наnра-

~вет

должна 

~ада и 

IУЮЩИХ 

рас

юсред-

Генеральной Ассамблеи от I4 декабря I960 года, содержащую Декла-
рацию о nредоставлении независимости колониальным странам и на

родам, рассмотрев доклад Выездной миссии Организации Объединенных 
Наций, которая была наnравлена на Виргинские острова ~оединенных 
Штатов в аnреле I977 года У no nриглашению уnравляющеи державы, 
Соединенньсr Штатов Америки, и заслушав заявления Председателя 
Выездной миссии 2/ и управляющей державы 3/, nринимает к сведению 
доклад Выездной миссии и содержащиеся в нем замечания, выводы и 
рекомендации. 

1/ См. nриложение к настоящей главе. 

~ A/AC.109/PV.1098. 

2J А/ АС .109/PV .1098 И 1100. 
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2) Сnециальный комитет nодтверждает неотъемлемое nраво 
народа Виргинских островов Соединеннь~ Штатов на самооnределение 
и независимость в соответствии с Декларацией, содержащейся в 
резолюции I5I4 (XV). 

3) Сnециальный комитет с удовлетворением отмечает nроделан
ную Выездной миссией конструктивную работу и выражает свою nри
знательность уnравляющей державе и nравительству Виргинских 
островов Соединенных Штатов за сотрудничество и nомощь, оказан
ную миссии. 

4) Сnециальный комитет nросит уnравляющую держа:r;у nринять 
все необходимые меры для того, чтобы обесnечить nолное осущест
вление в отношении территории соответствующих nоложений Устава 
Организации Объединенных Наций и Декларации. 

5) Сnециальный комитет nостановляет, с учетом ·любых дирек
тив, которые Генеральная Ассамблея может nринять в этой связи на 
своей тридцать второй сессии, nродолжить изучение этого воnроса 
на своей следующей сессии в свете выводов Выездной миссии. 
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ВВЕдЕНИЕ 

А .. ПолномQ~я в:ыез(dНО:Й .. }.шссr~и --- --
1~ На своей тридцать первой сессии Генеральная Ассамблея приняла 
резолюцию 31/57 от 1 декабря 1976 rода, текст которой, в частности, 
гласит: 

"Генеральная Ассамблея, 

о .. о 

б. просит управляющую державу положительно рассмотреть 
вопрос о приrлашении миссии Организации Объединенных Наций 
посетить Виргинские острова Соединенных Штатов с целью ознаком
ления с условиями в территории и получения информации из nерво
источников о чаяниях ее народа в отношении своего поли~ческого 

статуса; 

о • • 

9. предлагает Специальному комитету продолжать поиски наи
лучших путей и средств осуществления Декларации в отнQшении 
Виргинских островов Соединенных Штатов, включая возможное на
правление выездной миссии в консультации с управЛЯющей державой, 
и представить Генеральной Ассамблее на ее тридцать второй сес
сии доклад об осуществлении настоящей резолюции". 

2. На 1072-м заседании·Спеuиального комитета 21 апреля 1977 года 
Предсадатель объявил о решении принять nервое полученное Комитетом 
nриглашенив напvавить выездную миссию в несамоуправляющуюся террито
рию, находящуюся под управлением Соединенных Штатов. Комитет принял 
предложение Председаталя о том, чтобы миссия состояла из представи
телей Фиджи (Председатель), Мали, Тринидада и Тобаго и Туниса 
(A/AQ.l09/FV.l072). 

В. Состав выездной миссr:и 

3. Миссия состояла из следующих лиц: 

г-на Баренадо Вунибобо Фиджи (Председатель) 

г-на Нуму Диакитэ Мали 

г-на Филипа Р.А. Сили Тринидад и Тоdаго 

г-на Мохамеда Бахруха Тунис. 

4-. Миссию сопровождали следующие сотрудники Секретариата Организа
ции о.-ъединенных Наций: г-н Тсун-лунг Куо, rлавный секретарь; 
r-н Кеннет Н. Джордан, (".ОТрудник по политичеuким и административным 

вопЕосам; r-н Киббе Фитцпатрик, устный переводчик; г-жа Хейзел 
Браиэн, устная переводчица; и r-жа Марта Спрингер, секретарь. 
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Г-н Джан Криендлер, советних no nолитическим воnросам и воnросам 
безоnасности Постоянного представительства Соединенных Штатов Америки 

1
1 

nри Организации Объединенны~ Наций также соnровождал миссию в хачест-~ 
ве nредставителя уnравляющеи державы. 

С • Маршрут _Ш!,Q.QИ.!l 

5. Осуществленная в I977 году Выездная миссия Организации Объединен- j 
ных Наций на Виргинсхие острова Соединенных Штатов, nервая миссия, 
назначенная Сnециальным комитетом с целью nосещения территории и 
nредставления доклада об условиях в ней, nрибыла в город Шарлотта
Амалия, столицу Виргинских островов Соединенных Штатов, 24- аnреля 
I977 гgда и находилась в территории до I мая. После возвращения 

1 

в Нью-Иорк миссия nосетила Вашингтон, О.К., с 30 июня по I июля для 
nроведения хонсультаций с nредставителями уnравляющей державы и с 

1 
г-ном Рональдом де Лугg, не имеющим nрава голоса делегата~ территории 1 

в nалате nредставителеи Соединенных Штатов Америхи. МаршRут миссии 
nриводится в доnолнении I к настоящему докладу. Насто~щии доклад был 1 
утвержден миссией 3I августа 1977 года. 

б. Миссия имела беседы с губернатором Сирилом Э. Кингом и старшими 
должностными лицами его администрации, членами Законодательного со
брания, членами Торговой nалаты, nредставителями nрофессиональных 
союзов и учителями, а также nровела открытые встречи на трех главных 

островах. Все эти беседы, а также большой объем материалов в nисьмен· 
ном и nечатном виде, nредставленных в ее расnоряжение, оказали суще

ственную nомощь миссии в осуществлении nоставленной nеред ней задачи. 

D • Выражент-1"я приэнательности 

7. Миссия желает зафиксировать в докладе свою благодарность nрави
тельству Соединенных Штатов Америки за тесное сотрудничество, nомощь 
и любезность, оказанные ей в ходе консультаций. Она также желает 
выразить благодарность за любезное гостеnриимство и сотрудничество, 
nроявленные губернатором и народом Виргинских островов. 
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I. :VШ9!0РМ.АЦИЯ О ТЕРРИТОРИИ 

А ~ ОБЩАЯ. 1Ш<.QОРМ.АЦИЯ: 

8. Виргинские острова Соединенных Штатов распО!JО2JСены примерно в 
I 434 морских милях к юго-восто·~у от rорода Нью-Иорк8,n 99I морской 
миле к югу от Майами и 40 морских милях к востоку от Пуэрто-Рико. 
Территория состоит из приблизительно 50 островов и островков, из ко
торых лишь три заселены и имеют экономическое значение. Ими являются 
Санта-Крус (217 кв. км), Сент-Томас (72 кв. км) и Сент-·Джон 
(5I кв. км). 

9. Острова имеют вулканическое происхождение. Сент-Томас и Сент
д,:сон представляют собой сильно пересеченную и гористую местность; их 
самые высокие вершины достигают 457 и 396 метров соответственно 
Санта-Кр;у с, расположенный в 64 километрах к югу от Сент--Томаса, имеет 
довольно плоскую поверхность, которая, однако, резко повышается к 
северу и востоку до высоты 304,8 метра и затем переходит в низменную 
долину вдоль южного побережья. 

IO. Прекрасная естественная гавань в Шарлотта-Амалии превратила 
Сент-Томас в один иэ излюбленных портов, посещаемых кр;уиэными кораб
лями. Он является коммерческим и туристским центром территориии Не
значительные размеры острова и пересеченный характер местности огра
ничивают возможности земледелия. 

ll. Санта-Крус, имеющий более значительную и относительно ровную 
земельную площадь, пригоден для сельскохозяйственного и промытленного 
развития в ограниченном масштабе. Остров располагает двумя ;улучшен
ными гаванями, по одной соответственно в городах Кристианстед и wреде
рикстед. Порт в Кристианстед привпекает туристские суде: и коммерчес
кие суда среднего водоизмещения. Порт Q!редерикстед, располо;;сенный на 
берегу глубокой гавани, способен обслуживать океанские корабли, и 
именно это способствовало росту числа круизных кораблей, посещающих 
остров. 

I2. Сент-Джон, наименьший из трех островов как по 
численности населения, является довольно гористым. 

значительная часть острова Lключена в Национальный 
островов, находящийся под юрисдикцией министерства 
Соединенных Штатов, и на его территории ограничена 
деятельность а 

площади, так и по 

Кроме того, 
парк Виргинских 
внутренних дел 

коммерческая 

ld. Территория отличается поtlТИ идеальным климатом: те~шерат;ура 
холе6лется между 20°С и 32°0, со средней температурой 25°С. Среднее 
холичество осадков составляет приблизительно 115 см в год, и нuол~
дается довольно низкая влажность воздуха~ 

I4. Согласно последней переписи, проведеиной в 1970 году, население 
в общей сложности составляло 62 468 человек, что представляет собой 
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увеличение на 30 369 человек по сравнению с данными переписи 1960 ro- 1 

да, во время которой было зарегистрировано 32 099 человек, или еже
годный прирост населения в размере 7,0 процента. Население рас
пределяется межд~ островами след~ющим образом: 

1СПО год 1960 год Итог в процентах 

Вирrинские острова 
62 468а/ Соединенных Штатов 3С: 099 

Санта-Крус 31 779 14 973 51,0 46,6 

Сент-'l'омас 28 960 16 201 46,2 50,5 
Сент-Джон 1 729 925 2,8 2,9 

Источник: Информация представлена управляющей державой. 

а/ Правительство Виргинских островов пересмотрело официальные 
данные перелиси за 1970 год в сторону уменьшения до 75 151 человека. 
Правительство сочло, что лица, не являющиеся гражданами, не подпа
дают под категорию лиц, подлежащих переписи. 

15. Иммиграция в значительной степени способствовала росту населения 
территории. Численность иммигрантов резко возрастала на протяжении 
60-х годов, когда территория переживала экономический бум, в основном 
объяснявшийся туризмом, а также наблюдался значительный рост в облас
ти обрабатывающей промышленности. Несмотря на видимость тенденции 
к понижению в экономике в I970 году, численность населения продолжала 
быстро увеличиваться. С 1970 по 1973 год число жителей возросло 
с 75 151 человека до 89 620 человек. В 1973 году плотность населе
ния на острове Сент-Томас составляла 524 человека на квадратный 
километр (Санта-Крус также считается островом с весьма плотным насе
лением). В эту ци0ру включен ежедневный поток туристов, и территория 
была включена в категорию одного из наиболее густо населенных райо
нов земного шара. Население в настоящее время насчитывает прибли
зительно 100 000 человек, которое примерно поровну распределено меж
ду островами Сент-Томас и Санта-Крус; численность постоянного насе
ления на острове Сент-Джон составляет порядка 2 000 человек. 

16. В 1950 году приблиэительно 74 процента населения составляли жи
тели Виргинских островов Соединенных Штатов по рождению, 11 процен
тов родились в Пуэрто-Рико, 11 процентов - иэ Вест-Индии и 4 процен
та - иэ континентальных Соединенных Штатов. К 1970 году имела место 
следующая разбивка: местные жители Вирrинских островов - 40 про
центов; пуэрториканцы - 15 процентов; граждане континентальной 
части Соединенных Штатов - 12 процентов; выходцы из Вест-1шдии -
,1~ процента; европейцы- 9 процентов. Таким образом основное увели- ' 
чеш;е населения происходит за счет выходцев из Вест-Индии и конти
НI'!!Тnльных Соединенных Штатов. Приблизительно 70-80 процентов насе-
·'J Рнил Rиргинских островов соста:нляют представители черного населения; 

OJ{HiJI{O не этот признак ле):сит в основе социальной классификации, ко
торая шнроко используется нарсдам территории. С :учетом местного 
оонч ;:ш 6 ольший упор скорее делается на то, откуда прибыл человек, 
РГО грн~данство, сколько времени он nробыл на острове и т.д., а не 
в;l. его расовое происхождение. 
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В. Конституционно~. ~. nолити_~~g-~()е. ра,звитие 

l. Констит;тция 

17. После того как Виргинские острова 6ыли куnлены Соединенными 
Штатами у Дании 17 января 1917 года, территория уnравлялась r.шни
стерством военн~-морского флота до 27 февраля 1931 года, когда 
адr.шнистра тивныи контроль над островами 6ыл nередан министерству 
внутренних дел Соединенных Штатов на основании административного 
уш.l.за президента США. В соответствии с Основным законом Виргин
СitИХ островов, принятым 22 июня 1936 года, наряду с другими поло
иениями эта передача закреnлялась навсегда, отменялись цензы на 
иыущество и доход для местных избирателей и вводилось всеобщее изби
рательное право в территории. Следующим конституционным мероnрия
тием, проведеиным уnравляющей державой, явилось nринятие 22 июля 
I954 года Пересмотренного основного закона Виргинских островов, в 
который были внесены две существенные поnравки, одобренные соответ
стDенно 23 августа 1968 года и ro апреля I972 года. 

I8. Основные конституционные мероприятия, изложенные в Пересмотрен
ном основном законе Виргинских островов 1954 года· с внесенными в 
него поnравками в 1968-1972 годах, содержатся в ранее nредставлен
ном докладе Специального комитета а/. Если говорить вкратце, то 
nравительство состоит из трех nодразделений - исnолнительного, 
законодательного и судебного. губернатор и заместитель губернатора 
избираются совместно большинством голосов на четырехгодичный nериод. 
IСроме того, в нынешний кабинет входят исnолнительный nомощню~ губер-
на тора, три административных nомощника, каждый из которых несет ·" 
ответственность за один из трех главньпс островов,и I8 другюс членов, 
кю:сдый из которых возглавляет один из следующих деnартаментов: 
сельского хозяйства; бюджетный; гражданской обороны; торговли; 
no воnросам охраны nрироды и культурным воnросам; уnравления обслужи
ванием nотребителей; образования; финансов; здравоохранения; 
жилищного строительства и обновления общин; юридический; трудовых 
ресурсов; кадровых воnросов; nланирования; собственности и nри
оuретения ее; общественной безоnасности;, общественных работ; и 
социального обесnечения. 

19. Губернатор несет ответственность за уnравлецие всей деятель
ностью исnолнительного органа, назначение и смещение всех должно
стных лиц и служащих и исnолнение федеральных и местных законов 

а/ и иальные отчеты Гене альной Ассамблеи 
~ессия, Доnолнение N2 23 (A/9623/Rev.l), том 
ние, nункты 9-14. 
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(вrслючая применение на Dиргинских островах Соединенных Штатов тех 
положениИ конституции Соединенных Штатов и тех ее поправок, которые 
вс противоречат статусу территории, не включенноИ в Соединенные 
Што..ты в качестве территориальной единицы). Губернатор может реко
r.юндовать законопроекты 3аконодательному собранию и накладывать 
вето на любое законодательство, как это предусмотрено в пересмот
ренном Основном законе. Он представляет ежегодный доклад Шl!нистру 
Dн~•тренних дел Соединенных Штатов о поло,:сении в территории для пере
дачи этого доклада Конгрессу Соединенише Штатов. Лейтенант-губер
но..тор, подобно губернатору, избирается сроком на четыре года и слу
Щi!Т исполняющим обязанности губернатора в отсутствие последнего. 
D отсутствие лейтенанта-губернатора прсдседатель сената действует 
в r~ачестве исполняющего обязанности лейтенанта-губернатора. 

20. Имеется однокамерное 3аконодательное собрание, состоящее из 
15 сенаторов, избираемых всеобщим голосованием взрослого населения 
сроком на два года: 7 сенаторов от Санта-Крус, 7 - от Сент-Томаса
Сент-Джона и 1 сенатор, который должен быть жителем острова 
Сснт-Джон и избираться сообща населением всех островов. Люuой при
нптый законопроект должен быть подписан губернатором, прежде чем 
он станет законом. Для того чтобы отменить вето губернатора, не
о~:одимо большинство в две трети голосов членов 3аконодательного 
соuрания. 

21.. До 1976 года судебная власть территории б'l-:ла возложена на 
окр;ужной суд (учрежденныИ на основании федерального закона) и на 
территориальный суд (учрежденный на основании местного закона). 
D течение года, за который представляется доклад, были приняты 
ыьры для модификации системы (см. пункты 32-35 ниже). 

22. И кроме того, территория может направлять в Палату представи
тслей Соединенных Штатов Америки делегата с совещательным голосом, 
и::;G'ираемого на двухгодичныИ период большинством голосов .. С января 
1573 года нынешни~ делегат является членом Комитета по внутренним 
делам и дерам островов Палаты представителе~. Он также являлся 
членом подкомитетов, эанимавшихся теuvиториальными вопuосами и 
делами островов, вопросами наuиональ·ных парков и окружающей среды. 
Он имеет право голоса и все другие привилегии в этих органах. 

2~. Мнения о будущем конституционном развитии в территории, выражен
шrс правительственными чиновниr<ами и другими деятелями, с которыми выездн 
Iшсснп имела встречи в территории и в Вашингтоне, О.К. ,обобщены в \ 
следующих двух разделах. 1 
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2. Конституцион~~wорма 

24. Как указывалось в пункте I7 выше, в Пересмотренный основной 
закон 1954 года Конгрессом Соединенных Штатов Америки в 1968-1972 го
дах были внесены поправки. Две наиболее важных поnравки основыва
лись на рекомендациях первого конститу.ционного конвента, состоявшега
ся в 1965 году. В соответствии с первой поnравкой народу территории 
было nредоставлено право избирать своего собственного губернатора и 
заместителя губернатора. На основании второй nоnравки Виргинские 
острова nолучали возможность наnравлять делегата в Палату представи
телей Соединенных Штатов Америки без nрава голоса. 

25. Результаты, достигнутые Вторым конституционным конвентом, кото
рый nровел свое nервое заседание в сентябре I97I года, были изложе
ны в nредыдущих докладах: Специального комитета!:/. Коротко говоря, 
конвент nолучил полномочия подготовить проекты конституции террито
рии и закона о федеральных: отношениях. Его nредложения не были 
nоддержаны подавляющим большинством избирателей Виргинских островов 
Соединенных Штатов на референдуме, nроведеином 7 ноября 1972 года, 
и,соответственно, не были представлены на утверждение Конгресса. 

26. б октября 1975 года с/ Палата nредставителей единодушно nриняла 
конституционный законапро е кт Виргинских островов, nредставленный 
nервоначально делегатом территории в Палате без nрава голоса. Зако
ноnроект дает народу территории право составить свою собственную 
конституцию, оставляя в то же время неизменными ее отношения с Сое
диненными Штатами. Согласно законоnроекту Законодательное собрание 
территории будет наделено полномочиями созывать конституционный 
конвент в соответствии со своими собственными nроцедурами. Текст 
nроекта конституции будет nредставлен избирателям -nля одобрения на 
референдуме. Если nроект будет одобрен большинством избирателей, то 
он в таком случае будет представлен Президенту Соединенных Штатов 
для окончательного утверждения. 

27. 20 июля 1976 года Сенат Соединенных Штатов единодушно nринял 
указанный законопроект с некоторыми измене~иями. В частности, в 
варианте Сената nредусматривается, что Конгресс будет рассматривать 
nредложения Президента относительно предлагаемой конституции. После 
ратификации в Конгрессе законопроект будет затем nредставлен избира
телям Виргинских островов для утверждения на референдуме • 

Ь/ Там же, Три~шатая сессия, Доnолнение N~ 23 (A/10023/Rev.l), 
том 1v-;- глава XXV1, nриложение, пункт I4. 

с; Там же, g)?идцать пт:2вая сессия, ,Цоnолнение N~ 23 
(A/31/23/Rev.l), том IV, глава ХХХ1, nриложение, пункты 2I-29. 
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28. 22 октября I976 года Президент,поставив свою подпись, одобрил 
в качестве закона положение, с которым согласилась Конференция 
Сената и Палаты nредставителей после рассмотрения двух вариантов 
законодательства, касающегося конституции Виргинских островов Сое
диненных Штатов. Это положение дает возможность Законодательному 
собранию территории созывать конвент для составления проекта кон
ституции территории, которая будет рассматриваться Президентом и 
l{онгрессом, а также утверждаться избирателями на референдуме. В 
нем конкретно указывается, что про е кт конституции будет соответство
вать требованиям о республиканской форме nравпения и о билле о пра
вах, однако он не будет затрагивать вопроса о политическом статусе 
территории. 

29. IO января I977 года Комитет полного состава внес в Законода
тельное собрание территории законоnроект о конституционном конвенте 
во исполнение вышеупомянутого федерального закона. 26 апреля 
I977 года законепро е кт с поnравками был принят. В соответствии с 
законодательством, с внесенными в него поnравками, на конвенте будут 
присутствовать 60 делегатов (по 30 от избирательного округа Санта
Круса и избирательного округа Сент-Томаса-Сент-Джона, при условии, 
что не менее двух делегатов должны являться жителями Сент-Джона). 
Делегат должен быть кандидатом, являющимся гражданином Соединенных 
Штатов, обладать правом голоса на Виргинских островах Соединенных 
Штатов и жить в территории избирательного округа в течение не менее 
трех лет непосредственно перед днем выборов, которые состоятся 

25 июля I977 года. Конвент начнет работу 8 августа и утвердит 
проект конституции Iб декабря. 

30. Подписав это положение б мая I977 года, Губернатор вь~азил ого
ворки относительно ценза оседлости при избрании в конвент, который, 
по его мнению, нарушает конституционные гарантии свободы передвиже
ния в рамках единого политического образования. Iб июня I977 года, 
рассмотрев nредставленнее ему судебное дело по этому вопросу, окруж
ной суд территории объявил ценз оседлости недействительным, как 
антиконституционный. Суд , однако, выразил мнение, что Законода тельное 
собрание имеет nраво устанавливать ценз на проживание в территории в 
течение трех лет. 

31. Через пять дней Законодательное собрание внесло поправки в за
кон о конституционном конвенте, с тем чтобы заменить ценз на трех
летнее nроживание в избирательном округе трехлетним проживанием в 

территории. Кроме того, были приняты следующие поправки: а) дата 
выборов в конвент и дата его созыва должны быть изменены на I9 сен
тября и 3 октября I977 года соответственно; и Ь) разработка лроекта 
конституции согласно плану должна быть завершена к 3 февраля I978 rо
да. Кроме того, на конституционный конвент повлияло два новых важных 
момента: 
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а) в мае I977 года оба руководителя Законодательного собрания 
обратились к Федеральному правительству с nросьбой финансировать nро
грамму nолитического образования для ознакомления широкой обществен
ности с конвентом; 

Ь) в следующем месяце в территории состоялась серия nубличных 
митингов nод эгидой Лиги женщин-избирателей с целью информировать ее 
членов и широк~;ю общественность в целом о конституционных nроблемах. 

З. Судебная Реформа 

1 тсрритоRиальный суа 
32. Согласно норме местного законодательства, которая встуnила в 
силу I января I977 ,года мунициnальный суд был заменен территориаль
ным судом.' Новый суд состоит из Главного судьи и nяти других судей 

1 (так же, как и ранее существовавший мунициnальный суд), назначаемых 
губернатором по рекомендации и·с согласия Законодательного собрания 
на шестилетний nериод, и nри условии замены Комиссией no воnросам 
неnравосnособности, которая будет создана nозднее. В тот же день 

1 

r-н Верн Ходж, бывший Генеральный nрокурор, стал Главным судьей. 
Территориальный суд имеет жюри, которое состоит из шести nрисяжных и 
отделов no гражданским и уголовным воnросам, стдела no семейным воn-
росам и по мелким nретензиям. 

33. Суд имеет верховную, исключительную юрисдикцию над гражданскими 
зил oro- воnросами, если сумма в споре не nревышает 500 долл. США V, и над 
оторый, уголовными nравонарушениями ,максимальным наказанием за которые 
едвиже- является штраф в размере IOO долл. США и/или шестимесячное тюремное 
7 rода, заключение, и над всеми нарушениями nолицейских и исnолнительных 
, окруж- норм. Он также· имеет верховную юрисдикцию совместно с окружным судом 
как Вирrинских островов Соединенных Штатов над гражданскими воnросами, 
9.Тельное i где максимальная сумма в споре составляе'l· 50 000 долл. США. Важным..:.1 
тории в гражданскими воnросами являются воnросы, касающиеся nоnечительства 

. над детьми, развода и воnросы, связанные с расnоряжением имуществом. 
~оме тоrо, он осуществляет верховную юрисдикцию совместно с окруж-

:и в за- ным судом над воnросами, связанными с уголовными nрестуnлениями, за 
. трех- \1\оторые максимальным наказанием является штраф на сумму более 
ием в !ОО долл. США и/или тюремное заключение сроком от шести месяцев до 
L) дата двух лет. I января I979 года максимальный срок тюремного заключения 
I9 сен- !будет увеличен до не более nяти лет. 

L nроекта \ 
1 1978 rо-
•ЫХ важных j 

~./ Местной валютой является доллар США. 
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34. Статус окружного суда Виргинских островов Соединенных Штатов 
остался без изменений. По рекомендации и с с~гласия территориального 
Сената Соединенных Штатов Президент США назначает двух судей окруж
ного суда и окружного Прокурера Соединенных Штатов. Суд осуществля
ет аnелляционную юрисдикцию над Территориальным судом в гражданских 
и уголовных вопросах. Аnелляционный суд Соединенных Штатов для 
третьего о круга в Фи.ладельфии и Верховный суд Соединенных Штатов 
осуществляют аnелляционную юрисдикцию над окружным судом Виргинских 
островов. 

35. 24 февраля I97б года в Конгрессе Соединенных Штатов был nред
ставлен законоnроект,nредоставляющий право судебной конференции 
(руководящему органу администрации федеральной судебной системы в 
целом) создавать в территории магистрат. В течение недели, которая 
закончилась 2 октября, обе палаты Конгресса утвердили законопроект, 
который в том же месяце был подписан Президентом Соединенных Штатов 
и стал законодательной нормой. 

4. Политические па~тии и избирательная система 

36. В территории имеются три активно действующие политические партии: 
Демократическая партия Виргинских островов (ДПВО); Движение "неэа
висимых граждан" (ДНГ), основанное бывшими членами ДПВО, и Прогрессив
ная республиканская партия Виргинских островов (ПРПВО). 

37. Эти три партии выставили кандидатов в ходе вторых выборов 
губернатора 5 ноября 1974 года. Ввиду того, что ни один кандидат не 
nолучил требуемого большинства голосов, I9 ноября !974 года были 
nроведены дополнительные выборы, в результате которых г-н Сирил Е. 
Кинг и г-н Хуан Франсиска Луис от ДНГ были избраны соответственно 
губернатором и заместителем губернатора. 

38. Представительство партий в Законодательном собрании одиннадцато
го созыва nосле всеобщих выборов I974 года было таковым (в скобках 
даны цифры за I972 rод): ДПВО - 9(7); ДНГ - 5(7); и Г!РПВО - 1(1). 
В самых nоследних всеобщих выборах, которые состоялись 2 ноября 
I976 года, были выставлены кандидаты от этих трех партий, а также 
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I2 независимых кандидатов. Как следует из опубликованных 4 ноября 
I976 года результатов выборов, ДПВО получила !3 из I5 мест в 3аконо
дательном собрании двенадцатого созыва; остальные два места были 
получены кандидатом ДНГ и одним независимым кандидатом соответственно.! Ь) ~ 
Победа дала демократам абсолютное большинство в 3аконодательном собрв- Независю 
нии. Из I3 вновь избранных сенаторов IO сохранили свои места, 1 намной т~ 
семь из которых nредставляли избирательный округ островов Сент-Томас ных Штате 
и Сент-Джон. Результаты выборов были восnриняты как упрек администрв- тесную с1 
ции Кинга или как мандат для nроведения оnределенных перемен. 
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Законодательное собрание двенадцатого созыва было nроведено к лрися
rе IO января I977 года, и затем r-н Элмо Д. Розбук был вновь избран 
его nредседателем. Законодательное собрание также избрало г-на Бри
тэна Г. Брайента вице-nредседателем и оставило г-на Лойда Вильямса 
лидером большинства. Все три руководителя являются членами ДПВО. 
Позднее nостуnили сообщения о законодательной и кридической деятель
ности, связанной с расnределением мест в Законодательном собрании. 

39. В ходе всеобщих выборов I972 года г-н Рональд де Луго (ДПВО) 
, был избран nервым делегатом территории, имеющим nраво совещательного 

голоса, в Палату nредставителей Соединенных Штатов Америки. В ходе 
1 двух nоследующих всеобщих выборов он сохранил. свое место в Палате 
nредставит елей. 

40. Судя no сообщениям в nечати, no состоянию на IЗ июня I977 года 
общее число зарегистрирован:nых кандидатов для выборов в новый консти
туционный конвент, которые будут проведены в территории, составляло 

1 !68 человек (79 - на островах Сент-Томас-Сент-Джон и 89 - на оетрове 
Санта-Крус). 

5. Бхцутий стат~с террито~ии 

4I. I декабря !976 года Генеральная Ассамблея одобрила резолюцию 
3!/57 no воnросу о Виргинских островах Соединенных Штатов (см. также 
nункт I выше), в которой она, среди прочего, nодтвердила неотъемле
мое nраво территории на самооnределение и независимость. В резолю
ции также содержался nризыв к Соединенным Штатам Америки в качестве 
уnравляющей державы nринять все необходимые меры для обесnечения 
nолно го и скорейшего до.стижения целей, изложенных в резолюции 
15!4 (XV) ·генеральной Ассамблеи, в отношении территории. 

42. Первый конституционный конвент, nроведенный в !965 году, nринял 
резолюцию по воnросу о будущем статусе территории. В этой резолю
ции конвент заявил: 

а) что "народ Виргинских островов неизменно выстуnает nротив 
1 аннексии Виргинских островов каким-ли.бо государством союза ••• и 
каким-либо содружеством или другой территорией, находящейся nод 

1 юрисдикцией Соединенных Штатов Америки"; и Законо

были 
етственно. Ь) что "народ Вирrинских островов неизменно выстуnает nротив 
но м собре.-1 liезависимости" и "желает, чтобы Виргинские острова оставались авто-
~а 1 liомной территорией в соответствии с конституционной системой Соединен-
'!т~Томас liыx Штатов Америки, имеющей nолное внутреннее самоуnравление и самую 
~министре.· тесную связь с Соединенными Штатами Америки". 
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43. Аналогичная резолюция была. nринят а вторым :конституционным :конвен- : 
том. Результаты зтоrо референдума, состоявшегося в ноябре !972 rода, 
показали, что зта резолюция и предложения конвента, включенные в 

проект федерального закона об отношениях, не получили одобрения по
давляющего большинства избирателей Вирrинс:ких островов. Предстоящий 
:конституционный конвент не имеет полномочий рассматривать вопрос о 
каком-либо изменении существующего статуса территории по отношению к 
управляющей державе. 

44. Миссия заслушала мнения по данному воnросу, выраженные теми, с 
кем она встречалась в территории и в Вашингтоне, О.К.; крат-
кое изложение этих мнений приведено в следующих двух разделах настоя
ще ro до клада. 
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б. Общественная безоnасность и соблюдение 
nравоnорядка 

45. В связи с ростом nрестуnности, угрожающей общине, в январе 
!977 года Законодательное собрание nредложило своему Комитету об
щественной безоnасности безотлагате~ьно nристуnить к тщательному 
расследованию деятельности деnартаме~та. общественной безоnасности, 
nолиции и системы уголовного nравосудия, а также рекомендовать nо
зитивные nрограммы для защиты общины от воров, грабителей и всех 
других, кто считает, что они могут совершить любое nрестуnление и 
остаться безнаказанными. 

46. В своем nослании о nоложении территории, nредставленном Зако
нодательному собранию 8 февраля !977 года, губернатор Кинг заявил, 
что, хотя ррестуцления некоторых тиnов уменьшаются, nрестУ.nления 
nротиn собственности увеличивались с "вызывающей тревогу" быстротой. 
Он далее заявил, что в течение !976 года его администрация не только 
nризнала существование nроблемЫ nрестуnности в территории. Расnола
гая ограниченными средствами, она, фактически, отреагировала на nроб
лему nрестуnности, сформулировав всеобъемлющую nолитику no борьбе 
с nрестуnностью и оnределив конкретные меры для борьбы с ней. Ре
зультаты будут nолучены не сразу, и еще многое nредстоит сделать. 

47. Затем г-н Кинг nризвал к более широкому участИю общественности 
в мероnриятиях no nредуnRеждению nрестуnности, а также nовышению 

ответственности родителеи за nрестуцления, совершенные несовершенно

летними. Касаясь nроблемы детской nрестуnности, он говорил о важ
ном значении скорейшего завершения строительства исnравительно-вос
nитательного центра для несовершеннолетних на острове Санта-Крус и 
о создании всеобъемлющей системы nравосудия для несовершеннолетних, 
которая должна стать центральным органом для решения всех асnектов 

данной nроблемы. Он также nризвал к уменьшению возраста настуnления 
ответственности за некоторые nрестуцления и к созданию корnуса тер

риториальной службы. Наконец, он nредложил, чтобы было nовышено 
значение деnартамента общественной безоnасности, nри этом особое 
внимание должно уделяться nовышению качества nолицейских сил. 

48. 28 аnреля !977 года губернатор,nоставив свою nодnись, nридал 
сиду закона законоnроекту о борьбе с кражами со взломом и ограбле
ниями, который был недавно nринят Законодательным собранием. Преду
сматривается более строгое наказание за некоторые nрестуnления, точ
но определенные в законопроекте. 

7. Иммиграционная nолитика 

49. Данные nереnиси, nредставленные федеральным nравительством, 
nоказывают, что в результате nритока иностранцев, особенно с других 
островов Карибского моря, общая численность населения территории 
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возросла с 32 099 человек в ;960 rоду до 62 468 человек в 1970 rоду. 
Из общеrо числа 62 468 человек 46 nроцентов составляют .при-рожденные 
жители Вирrинских островов. Однако правительство территории утверж- ' 
дает, что доля прирожденного населения из общей численности населе
ния, возможно, будет даже ниже, nотому что в nерелиси I970 года не 
полностью представлены данные о незаконно проживающих на островах 

иностранцах. 
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50. В ап-реле 1970 rода конгресс Соединенных Штатов nринял закон, 
разрешающий въезд в N~рриторию иждивенцев-инострацев, не являющихся 
жителями территории. Приблизительно в то же время Бюро регистрации 
рабочей силы (МСО) министерства труда Соединенных Штатов Америки на 
Виргинских островах начало сокращать число разрешений на работу, 
выдаваемых вновь прибывающим иностранцам. Эта политика не комnенси
ровала, однако, эффекта закона. В результате этого численность на
селения увеличивалась быстрыми темnами в I970/7I году. В свете 
такого роста и· экономического спада иммиграционные власти Соединен
ных Штатов Америки приняли меры по депортации 7 000 незаконно въехав· 
ших иностранцев из территории в nервой nоловине I97I года. 

5I. Как указывалось ранее у, г-н Мелвин Х. Эванс, бывший тогда 
губернатором, в своем nослании I973 rода о положении территории 
указывал, что впервые в истории Виргинских островов Соединенных 
Штатов там нD.с5шедс.ютсп страх, этнические столкновения, открыто вы
ражаемая нетерпимость, неуважение властей и закона в бесnрецедентных 
масштабах и угрозы со стороны груnп террористов. Он выразил мнени~, 
что срэди причин, лежащих в основе этих nроблем, был нерегулируемыи 
рост туризма, экономического бума, что привело к бесконтрольному 
притоку иностранных рабочих и ослаблению экономического бума 60-х го-
дов, что в свою о~ередь привело к увеличению числа безработнь~, 
особенно среди возрастной груnпь: от I8 до 25 лет, и распаду семей
ной и социальной структуры. Учитывая это мнение, правительство .. 
территории обратилось к федеральному nравительству с настоятельнои 
просьбой расширить состав груnпы расследования службы иммиграции 
и натурализации (СИН), командированной в территоvию, в ка~естве пер
вого шага на пути к выявлению источников недавних волнении. СИН 
отреагировала, увеличив число своих агентов в I974 году. В период 
с I974 года до конца 1975 rода она активизировала усилия по деnорта
ции из территории въехавших незаконно иностранцев и сокращению их 
притока в территорию, в результате этого состояние проблемы, связан .. 
ной с такими иностранцами, в настоящее время находится под контролем. 

§..! Офипиальные отчеты Генеральной Ассамблеи, двадцать восьмм 
сессия, Дополнение _N9 2":S (A/9023/Rev .1). том V, гл. XXV, приложение, 
п. 32· 
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52. Как сообщало МСО, численность рабочей силы из числа иностранцев, 
не являющихся жителями островов, сократилась с примерно IO 200 чело-

, век по состоянию на 1 июля 1975 года до приблизительно 7 250 человек 
no состоянию на 30 июня 1976 года.. Сокращение прежде всего объясня
ется nотерей получения права на работу теми рабочими, не являющимися 
жителями островов, которые не смогут найти новую работу в течение 
60 дней. В течение того же периода т о ль ко шести новым иностраыцам 
были выданы разрешения на работу (самое малое число с 1970 года, 
коrда около 100 новых разрешений было выдано таким иностранцам). 
Результатом политики СИН и МСО, уnомянутой выше, явилось сокращение 
среднегодовых темпов роста численности населения до 3,3 процента в 
nериод с 1971/72 по 1975/76 годы (8,8 процента в течение I970/7I го
да). 

j 53. В отношении иностранцев, законно проживающих на островах, пра-

1 

вительство территории занимает позицию, согласно которой следует 
обращать внимание на то, каким образом следует производить изменение 

1 

статус а тех иностранцев, которые имеют на это право.. Представитель 
Виргинских островов Соединенных Штатов в конгрессе С ША попытался ре:
шить эту про~лему,nредложив федеральное законодательство, дающее ста-

j 
туе постоянного жителя тем иностранцам, которые, как считается, име
ют на это право. К числу безуспешных поnыток, nредпринятых недавно 
в этой связи, относится внесение в декабре 1975 года 11 законопроек
та в Палате представителей Соединенных Штатов Америки Председателем 
ее Подкомитета по вопросам иммиграции, гражданства и международного 
nрава.. С о гласно законоnроекту будет создана комиссия с участием 
nредставителей Виргинских островов для рассмотрения заявлений от
дельных граждан, допущенных в территорию в качестве иностранце в, не 

являющихся иммигрантами, до I2 мая 1970 года. Если комиссия обнару
жит, что податели заявлений удовлетворяют требованиям для получения 

·~ статуса постоянного жителя в соответствии с критериями, предумотрен
ными в законоnроекте, она будет уnолномочена рекомендовать Г~нераль
ному прокурору Соединеннь~ Штатов Америки предоставлять такои статус 

·
1 
nодателям заявлений и их иждивенцам, проживающим с ними. Позднее 

1 

два других члена Палаты представили другой законопроект, по которому 
на Генерального nрокурара Соединеннь~ Штатов Америки возлаrается .... 

1 

задача проверки иностранцев, законно проживающих в территории, с тои 

же целью. 

:вязан- · 54. Оба законопроекта, о которых шла речь, были nре~аны ~абвению 
[Тролеы. ) девяносто четвертым конгрессом из-за недостаточных деиствии, предпри-

нятых Палатой. Тем не менее законоnроект об иммиграции из :;:цшщ
wьщш 1 ноrо nолушариЯ был nодnисан nрезидент ом Соединенных Штатов Америки 
[Ие, 2I октября I976 года и получил силу закона с 1 января I977 года. 

U Там же, тридцать первая сессия, Дополнение NQ 2~ (А/31/23/ 
Rev.l), том.1У, глапаХХХI, nриложение, пункты 9-IO .. 

- 185 -



Наиболее важным nоложением закона является решение увеличить еже
годную квоту для получения статуса постоянного жителя с 200 до 600 
человек, выделяемую для каждой зависимой территории, находящейся 
под управлением иностранного государства в восточной части полуша
рия (ссылка на территории, находящиеся в восточной части бассейна 
Карибского моря). 

55. I4 июня I977 года первый из двух законопроектов, упомянутых 
выше, с некоторыми изменениями был вновь внесен на рассмотрение Па
латы представителей. Как предусмотрено в рамках основной поnравки, 
будет создана комиссия из 9 членов, включающая старших должностных 
лиц федерального правительства и tоп:.r:и:нства жителей Виргинских 
островов Соединенных Штатов, которые будут назначены президент ом 
Соединенных Штатов Америки. 

56. Проблема иностранного населения территории остается нерешенной, 
и ее масштабы еще не были точно определены. В этой связи Специаль
ный комитет принял к сведению другой законопроект sJ представrе н
ный на рассмотрение Палаты представителей в январе I976 года. Со- · 
гласно законопроекту будет создана комиссия из 22 членов для изуче
ния особых проблем в связи с иммиграцией 1-!iJ. островах и в других тер
риториях, находящихся под уnравлением Соединенных Штатов Америки. 
В комиссию войдут члены конгресса (в том числе не имеющий права го
лоса делегат территории в Палате представителей), 'назначенные nре
зидент ом члены и представители федерального nравительства. 11 января 
:;r:977 года этот же законопроект был вновь внесен на рассмотрение Па
латы nредставителей. Один из е го авторов заявил, что комисия будет 
рассматривать проблему Виргинских островов С сединеиных Штатов в са
мую первую очередь и в течение шести месяцев представит доклад о 

спое об ах, с помощью которых эти проблемы могут быть решены без 
ущерба для местной общины. Он добавил, что комисс~11я также изучит 
вопрос о влиянии закоJ.Jа об иммиграции из западного полушария на тер
риторию для обесnечения того, чтобы не возникло никаких отрицатель
ных последствий. 

57. Во время своих визитов в территорию и Вашингтон, О.К., миссия 
заслушала мнения о связанных с иммиграцией nроблемах Виргинских 
островов,представленных ей заинтересованными правительств~нными чи
новникшли и другими лицами. Краткое изложение этих мнении пред
ставлено в разделах II и III ниже. 

Д/ Там же, пункт I2. 
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8. Военные сооружения 

58. В начале I967 года Соединенные Штаты Америки nередали nрави
тельству территории свою бывшую военно-марекую базу на острове Сент
Томас, но сохранили за собой nраво вновь занять сооружения на зтой 
базе. Военно-марекой флот Соединенных Штатов Америки имеет в тер
ритории радарную станцию и станцию no nодводному обнаружению целей. 
Важным событием в течение мая I976 года явилось создание nостоянного 
отдела no набору в армию на острове Сент-Томас. В начале I977 года 
контр-адмирал Уильям Р. Фланаган, командующий Боенно-морскими силами 
Соединенных Штатов Америки в бассейне Карибского моря, объявил, что 
ежегодные военно-марекие учения в Карибском море будут nроведены с 
I7 января no 4 марта с участием nодразделений из шести стран (включая 
g о~~~~ен}Jые Штаты Америки). (См. также глава V настоЯщего до :клада 
(A/32/23/Rev.l, приложение IV, пункты I7-20). 

9. Внешние сношения 

59. 22 сентября I976 года губернатор издал декрет, в котором день 
II октября I976 года объявлялся государственным nраздником в тер
ритории с целью nоощрения более тесных связей с Пузрто-Рико. Позднее, 
30 октября I976 года аналогичное nразднование было nроведено в 
Роуд-Тауне, столице Еританских Виргинских островов, в котором nри
няли участие nолитические руководители и другие nредставители Вир
rинских островов Соединенных Штатов. 

60. В своем nослании о nоложении территории губернатор Кинг объявил 
о своем намерении совершить официальные визиты в некоторые страны 
бассейна Карибского моря с целью расширения контактов и развития 
более качественных культурных и экономических отношений. Подчерки
вая необходимость nереоценки отношений между территорией и другими 
территориями, находящимися под уnравnением Соединеннь~ Штатов Амери
ки, г-н Кинг nредложил учредить конференцию губернаторов островных 
территорий для того, чтобы облегчить обмен мнениями no общим nроб
лемам и заботам. 
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с. Экономическое nоложение 

1. Общие сведения 

6I. Для экономики территории характерны небольшие масштабы, ограни
ченные ресурсы и исключительно открытая структура. После того как 
было закрыто nредприятие по переработке и экспорту сахара и острова 
nерестали являться узловым nунктом межконтинентальных морских линий, 
·а также до того, как в 50-х годах началось развитие туризма, экономи
ка оставалась в застое. С 1960 по 1969 годы наблюдалось значитель
ное, хотя и неконтролируемое, развитие туризма, а также заметный 
рост другой деловой деятельности (в особенности строительства и роз
ничной торговли) и обрабатывающей nромышленности. 

62. Статистическая информация, полученная выездной миссией (см. до
бавление 11 к настоящему докладу), свидетельствует о том, что личный 
доход на душу населения (заработная плата и другие источники дохода, 
nолучаемые в территории) в течение этого периода возрос с 625 долл.США 
до 2 496 долл. США, таким образом средние годовые темпы роста соста
вили I5,6 процента. Однако за ростом общей экономической деятельнос
ти последовал спад, наблюдавшийся в период 1970-1975 годов, когда 
темпы роста снизились до 10,2 процента. Если учитывать влияние инфля
ции, то темпы роста личньос доходов на душу населения за данный nери
од будут отрицательными. Это сопровождалось резким повышением уровня 
безработицы на островах - с 1,3 процента в 1969/70 годах до 10,8 про
цента в 1975/76 годах. Замедление роста экономики за последний пери
од в основном объясняется сокращением числа туристов, посещающих 
территорию, большинство из которых прибывали из Соединенньос Штатов 
Америки. Основными причинами этого уменьшения явились спад экономики 
Соединенньос Штатов Америки, а также одно крупное преступление на ост
рове Санта-Крус, которое было широко освещено средствами массовой ин
·формации в Соединенньсr Штатах Америки. 

63. В 1974 году американская фирма 11Артур Д .Литтл инк." 
nодготовила для территориального правительства исслеn0вание 
по воnросу об инфляции. Установив частичный индекс цен на потребитель
ские товары, компания сообщила следующие основные данные: общий рост 
цен в территории за период I97I-1973 годов составил 6,0, 11,5 и 11,0 
nроцентов, что значительно выше 3,6, 3,4 и 7,9 процента в Соединениш 
Штатах за эти же три года. Наличие местной инфляции главным образом 
объясняется nовышением цен на продукты питания и жилье. Общая стои
мость жизни в территории была на 20-25 процентов выше, чем средняя 
стоимость жизни в Соединенньос Штатах Америки. 

64. Компания отметила, что причины инфляции кроются как во внешних, 
так и во внутренних условиях. Внешние условия включают инфляцию во 
всем мире, девальвацию доллара Соединенньос Штатов Америки и nовышение 
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трансnортных расходов.. Среди внутренних факторов были отмечены не
nомерно высокий рост стоимости, особенно земельных участков и аренд
ной nлаты, чрезмерная ориентированность структуры местной экономики 
на имnорт товаров, высокая стоимость услуг и неэффективность государ-

' ственнь~ nредnриятий общественного nользования, а также, возможно, 
nолитика высоких цен на защищенных рынках. 

б5. Согласно исследованию о состоянии экономического nоложения, 
оnубликованному территориальным nравительством в 1975 году, различие 
в стоимости жизни на островах и в Соединеннъ~ Штатах Америки в раз
мере 20-25 nроцентов является заниженным. В качестве nримера отме
чалось, что, как nредставлялось, цены на некоторые nродукты nитания 

и строительные материалы, не включенные в частичный индекс, возраста
ли быстрее, чем цены, включенные в этот индекс. Далее, не были дос
таточно nодробно nроанализированы условия внутреннего спроса и деятель
ность некоторъ~ местнъ~ nродовольственньсr магазинов. Таким образом, 
в исследовании был сделан вывод о том, что инфляция в территории, по
видимому, является более серьезной, чем это было отмечено ранее; 
что необходимо составить более всеобъемлющий индекс, с тем чтобы бо
лее точно отразить реальные тенденции движения цен; и что террито
риальное nравительство должно рассмотреть воnроо о nринятии более 
действенньш мер no nоощрению конкуренции и развитию сельскохозяйствен
ного nроизводства в целях внутреннего nотребления .. 

бб. Правительство сообщило, что в течение I976 года рост цен на 
островах стал в значительной стеnени более умеренным, что явилось 
следствием nовышения стабильности цен на имnортные nродукты nитания 
и некоторые основные услуги. В течение года, закончившегося 31 ок
тября I976 года, частичный индекс, о котором говорилось выше, nовысился 
лишь на 1,3 nроцента. Несмотря на это, инфляция nродолжает оставать
ся одной из основнъсr nроблем территории, nоскольку общая стоимость 
жизни все еще значительно выше, чем в Соединеннъ~ Штатах Америки. 

67. Одним из важнъсr факторов, nреnятствующих экономическому разви
тию Виргинских островов Соединеннъсr Штатов, является слабое развитие 
основньсr средств обслуживания, в особенности средств обесnечения воз-

' душнъсr и морских сообщений. Имеются два круnньсr аэроnорта: аэропорт 
имени Гарри С. Трумэна на острове Сент-Томас и аэроnорт имени Алек
сандра Гамильтона на острове Санта-Крус. Океанские суда nользуются 
гаванью Шарлотта Амалия на острове Сент-Томас или гаванью Фред~рик
стед на острове Санта-Крус. Еще один nорт, также расnоложеннъm на 
острове Санта-Крус, обслуживает менее круnные суда. В настоящее вре
мя ведутся работы no реконструкции и расширению аэроnорта Трумзна; 
вскоре nредполагается начать работы no строительству третьего порта 
на острове Санта-Крус. 
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68. В своей речи IO января I977 года г-н Элмо Роебук заявил: 

"1976 год, который только что завершился, отнюдь не был 
хорошим годом для Виргинск:v.х островов и е го населения. Мы nро
должали ст.Еадать от nоследствий всемирного экономического сnа
да, которыи nовлек за собо~ уменьшение объема nостуnлений и 
серьезную нехватку бюджетных средств. Это был год инфляции, 
год nовышения цен на nродовольствие, одежду, жилье и все дру

гие важные nотребительские о:-овары и услуги ••• Это был rод, 
когда указанная тенденция к снижению темnов экономического рос

та неблагоnриятно отразилас~ на деловой активности, в резуль
тате чего мноrие сотни трудядихся nоnолнили и без того много
численную армию безработнЬDс ••• Это был год ограничения потреб
ления воды, нехватки энергии и сокращения общественнь~ услуг. 
Это был год ••• когда в аэропорту имени Гарри С. Трумэна nо
терnел аварию и сгорел самолат комnании "Америкэн Эйрлайнз", 
в результате чего 38 челове1< nогибло и много было ранено ••• 

••• мы надеемся, что Е Соединенньш Штатах Америки будет 
наблюдаться некоторая актиЕизация экономической деятельности, 
которая благоnриятно отразv.тся на населении Виргинских остро
вов • • • Однако имеется неwало мер, кnторые мы ••• можем в нас
тоящее время nредnринять н~ Виргинских островах самостоятельно 
и которые Fd зависят от ак':'ивизации экономической деятельности 
в Соедине:iНЫХ Штатах Амери:~и".,h/'. · · 

69. В свое:& nоследнем nослании о nоложении дел в территории губерна
тор Кинг отметил, что в числе ос~овньш экономических nроблем можно 
отметить ~>еnриемлемо высокий уровень безработицы и неnолной занятос
ти; чре~мерную сезонНlЮ концентрацию туристов; наличие неnомерно 

насыщен~ой nромышленнои базы; сост~яние деnрессии в строительной 
nромыш.:tенности; и nродолжающиеся серьезные бюджетные затруднения. 
Однако он добавил, что, несмотря на нехватку в территории nроизводи
тельнwс ресурсов и другие трудностv., стоящие на nути оживления эко

номики, в экономической области был:ii достигнуты значительные усnехи 
(см. nункты I08-I09 ниже). 

2. Туризм 

70. ПреобЛадающее nоложение отрасли туризма в экономике территории, ! 

в особенности на острове Сент-Томас является nризнанным фактом. Ост- 1 

ров Санта-Крус, на котором в результате создания nредnриятий обраба
тывающей nромышленности экономическая структура является более сбалан· 
сированной, также расnолагает значительным сектором туризма. Оба 
острова обслуживаются реактивными самолетами, и, хотя на nосадочные 

~ См. также nункт I07 ниже. 
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nолосы на острове Сент-Томас могут приземляться лишь небольшие само
леты типа В-727, остров Санта-Крус может принимать самолеты с широким 
корпусом типа DC-10 и L-1011, которые в настоящее время исnользуются 
компаниями "Америкзн Эйрл.айнз" и "Истер н Эйрлайнс" Соединенных Штатов~ 
Благодаря наличию великолеnной естественной бухты и хорошему ·месту 
стоянки судов в nорту Шарлотта Амалия, остров Сент-Томас лучше nри
сnособлен для обесnечения туристическИХ круизов no сравнению с остро
вом Санта-Крус, на котором возможности nриема круизнь~ судов огра
ничены наличием только одного глубоководного nирса в Фредерикстеде, 
сnособного обслуживать одновременно лишь два судна. 

?I. Статистические данные за период I949/50-I975/76 годов,которые 
nравительство территории представиломиссии с целью nоказать 

развитие туризма в территории в историческом nлане, восnроизводится 
в добавлении III к настояnrР.МУ докладv. Хотя регистрация точно~·о числа 
nассажиров, прибывающих в территорию на круизных судах, осущест::еля

ется nостоянно,в отношении пассажиров,nрибывающих самолетаоо,таких 

данных не имеется.Правительс.тво предnолагает,что значителы~ое увеличе

ние или сокращение общего числа авиаnассажиров в оnределеннqй стеnени 
отражает аналогичные измененvя,nроисходящие г ~бласти авиационного-ту
ризма. Авиаnассажиры, которые находятся в территории в течение од
них или более суток, оказывают огромное влияние на экономику как с 
точки зрения спроса на услуги и средства обслуживания, так и с точки 
зрения расходов. 

72. 3а nериод с I949/50 no I968/69 годы с каждым годом число турис
тов, nрибывших самолетом, nостоянно увеличивалось. Число nассажиров, 
nрибывших в I968/69 годах, в 20 с лишним раз nревышает число nассажи
ров в 1950/5I годах и в б с лишним раз nревышает число nассажиров, 
nрибывших в I959/60 годах. В 60-е гадь~ были достигнуты общие темnы 
роста в размере более 20 nроцентов. С I968/69 по I975/76 годы лишь 
в одном году было зафиксировано nревышение общего числа авиаnассажи
ров no сравнению с nассажирами, nрибывшими в nредшествующий год. 
Однако за первые десять месяцев I976/77 rодов число авиаnассажиров 
увеличилось nриблизительно на 7 nроцентов и составило 486 341 чело
век, что свидетельствует о новом реальном увеличении числа авиа

туристов. 

73. Гавань Шарлотта Амалия стала nрактически обязательным местом 
захода судов и включена nочти во все маршруты круизов no Карибскому 
морю. Это nреимущественное nоложение объясняется в основном тем, 
что nорт, расположенный в гавани, имеет статус свободного nорта. 
С I952 года имело место лишь два случая, когда число пассажиров кру
изнь~ судов не превысило число nассажиров в nредшествующем году. 

За nериод I959/60-I968/69 годов число таких туристов увеличилось с 
49 700 человек до 213 54I человека. В период с 1968/69 no I975/76 го
ды зто число увеличилось более чем вдвое, и лишь в одном - I974/75 го
ду - не было отмечено роста числа туристов. 3а nервые IO месяцев 
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1976/77 года число туристов на круизных судах увеличилось на 7 nроцен
тов и составило 443 393 человека. С годами наметилисъ оnределенные 
сезонные тенденции, касающиеся численности как авиапассажиров, так и 

nассажиров, nрибывающих на круизных судах. Наблюдаются различия 
между числом туристов, nрибывающих зимой (во время сезона) и летом (в 
несеэонное время). 

74. Официальные данные о средствах обслуживания для туристов (см. 
добавление IV к настоящему докладу) свидетельствуют о том, что в те
чение длительного вр_емени nосле того, как nриток туристов стал умень

шаться, nродолжалось расширение гостиничного хозяйства, что свидетель
ствовало об оnтимизме владельцев гостиниц в отношении увеличения по
тенциалъньш возможностей этой отрасли. С I968/69 годов (когда отмече
но максимальное число авиаnассажиров) по I975/76 годы число авиапас
сwкиров сократилось с 795 000 до 528 000 человек, в то время как чис
ло имеющихся гостиничньш номеров возросло с 3 258 до 4 460. 

75. По данным nравителъства территории в I972/73 годах более круп
ные гостиницы (где работают 50 или более сотрудников) заняли nреобла
дающее положение в этой отрасли. На острове Сент-Томас закрыласъ, 
по крайней мере, одна круnная гостиница 11Верджин айл хилтон хотелъ", 
а ряд других обрели новьш владельцев. В декабре I973 года в середине 
периода, когда наблюдается снижение числа авиапассажиров, был открыт 
"Френчманз риф хопидей инн" на 350 номеров (круnнейший единый гости
ничный комnлекс в территории, владельцем кото~ого является комnания 
Соединенных Штатов "Америкэн Мотор Инн, Инк.''). Данньш о деятельнос
ти nансионов или небольтих гостиниц, которыми, как nравило, владеют 
и уnравляют жители Виргинских островов, не имеется. Не имеется так
же и статистических данньш о владельцах гостиниц. 

76. Согласно оценкам, объем расходов туристов увеличился с 24,8 млн. 
долл. США в 1959/60 годах до I12,3 млн.долл. США в I968/69 годах; 
таким образом, среднегодовые темnы роста составляли I6,8 nроцента. 
Однако за nериод с 1969/70 по 1975/76 годы эти темnы роста сниэились 
до 3,3 ЛР,оцента (см. добавление V к настоящему докладу). 

77. В I97I/72 годах делартамент коммерции Виргинских островов Сое
диненньш Штатов nристуnил к сбору статистических даннь~ о количестве 
занимаемьш гостиничньш номеров с целью оценить nоложение в этой отрас
ли. В течение сезона I972/73 годов число эанятьш номеров на острове 
Санта-Крус резко уменьшилось в результате совершенного круnного nрес
туnления в клубе для игры в гольф "Фаунтейн Вэлли", и лишь в сезоне 
I975/76 года стали наблюдаться nервые nризнаки улучшения nоложения. 
Аналогичным образом, хотя на острове Сент-Томас это уменьшение не 
было столь значительным по масштабам и не было столь nродолжительным, 
как на Санта-Крус, оно также имело место до тех лор, nока в сезоне 
I975/76 года не стали nроявляться лервые nризнаки обратной тенденции. 
В отношении всей территории зафиксировано сню:сение с 57,7 процента в 
I97I/72 годах до 48,2 nроцента в 1975/76 годах. 
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78. Сотрудники администрации Кинга сообщили миссии о ряде 
мер, которые она недавно nриняла или nредnолагает nринять в целях 
содействия дальнейшему развитию туризма (см. nункты 302-304 ниже). 
Важным событием, nроисшедшим 2б мая, nосле завершения визита миссии, 
явилось внесение г-ном де Луго в nалату nредставителей Соединеннь~ 
Штатов законопроекта, наnравленного на •сохранение конкурентосnособнос
ти индустрии туризма в территории. В с'оответствии с законоnроектом 
предnолагается наделить законодательную власть nравом устанавливать 
размер тамQj:сенной nошлины на все nродукты, nрибывающие на острова. 
Это также даст возможность законодательной власти сократить текущую 
nошлину в размере б nроцентов на nрибьmающие из развивающихся стран 
товары, которые эксnортируются в Соединенные Штаты без nошлины. 
Представляя свой законопроект, г-н де Луго сказал, что "репутация 
Виргинских островов, как своего рода Мекки для nокуnателей, уменьша
ется, nоскольку в магазинах на континенте бесnошлинно nродаются те 
же товары, за которые в наших сувенирных магазинах взимается шести
nроцентный налог''. 

3. Торговля и nромышленность 

79. В течение бО-х годов и до I973 года в территории складывались 
определенные структурные модели в области торговли и nромышленности. 
Помимо nроизводства рома, традиционной отрасли, начали развиваться 
новые обрабатывающие отрасли, и Санта-Крус стал nревращаться в центр 
обрабатывающей nромышленности территории. С другой стороны, рознич
ная торговля отражала доминирующую роль Сент-Томаса как nункта назна
чения круизньсr судов. Наблюдалось все большее укреnление сектора 
обслуживания в экономике этих двух островов. В целом, деятельность 
на Санта-Крусе расширялась настолько быстро, что Сент-Томас значи
тельно отстал с точки зрения занятости, заработной nлаты, размера 
и числа nредnриятий в области торговли и nромышленности. 

80. Рост обрабатывающей nромышленности на Санта-Крусе был ознамено
ван созданием действительно круnномасштабной nромышленности и расши
рением сборочньсr nредnриятий. Число nромышленнь~ фирм, на которых 
работает 50 и более человек, на Санта-Крусе увеличилось с б в I966 го
ду до I3 в I973 году, в то время как на Сент-Томасе зто число умень
шилось с 5 до 3 в течение этого же nериода. 

BI. Налоговые льготы, а также возможность nродавать nри оnределен
ных условиях в Соединенные Штаты не облагаемые nошлиной обычные часы, 
собираемые в территории из изготовляемых за границей деталей, являют
ся основными nричинами создания часовой nромышленности на островах • 
По сообщению уnравляющей державы, за nоследние несколько лет эта 
отрасль испытывала спад, и было уволено nримерно 200 рабочих. В аn
реле I977 года в этой промышленности было занято в течение nолного 
рабочего дня 600 человек и неnолного - 300. Сnад в nроизводстве был 
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вызван несколькими факторами, включая недавний экономический спад в 
Соединенньсr Штатах, возросшую конкуренцию цифровьсr и электронньсr ча
сов и более значительные налоговые льготы, предлагаемые часовым ком
паниям в Пузрто-Рикоо С учетом этого nравительство территории в на
чале 1977 года приняла решение об оказании nомощи этой отрасли, в 1 

частности nутем снижения расходов на зарплату на сборку одних наручнь~' 
часов с 1 долл о США до О, 9 долл о США, о чем nросили местные компании, , 
добивавшиеся налоговьсr льгот. Система квот, установленная в 1966 rо
ду, ограничивает ввоз не облагаемьсr nошлиной часов и часовьсr механиз
мов из территорий, находящихся под управлением Соединенньсr Штатов, 
до одной трети от общего объема торговли часами в Соединенньсr Штатах. 
Предnолагается, что отрасль сможет nолностью реализовать в течение 
года свою квоту, установленную Соединенными Штатами. Из этой общей 
квоты доля Виргинских островов составляет 87,5 nроцента. 

82. :Миссия nосетила 11Атлантик тайм предакте корпорейшн" (филиал 
комnании Соединенньсr Штатов "Булава уотч корnорейшн'') в Санта-Крусе 
во второй nоловине дня 27 аnреля. Миссия была информирована о том, 
что комnания имnортирует из Швейцарии и Яnонии детали часов, которые 
исnользуются для сборки часовь~ механизмов, экспортируемьсr в Соеди
ненные Штаты. В nериод своего создания в 1966 году комnания была 
вынуждена нанять рабочих из Швейцарии, многие из которьсr были nозднее 
заменены жителями Виргинских островов Соединенных Штатов. В настоя
щее время в комnании работают 107 человек (в основном женщины), что 1 

меньше максимума 1975 года, когда работало 225 человек. Комnания 
рассматривает цифровые или электронные часы как временное увлечение и · 
надеется, что в конечном счете ее собственная nродукция будет поль
зоваться хорошим сnросом. 

83. Наиболее круnными nромышленными nредnриятиями в территории яв
ляются глиноземный завод, nроизводящий около 500 000 тонн в год, и 
нефтеочистительный завод мощностью nриблизительно 700 000 баррелей 
в сутки. Оба nредприятия расположены на острове Санта-Крус и принад
лежат соответственно комnаниям 11Мартин мариетта корnорейшн" Соединен
НЪ~ Штатов и "Гесс ойл корnорейшн" (филиал комnании 11Амерада recc 
корnорейшн 11 Соединенных Штатов). Эти две компании заключили с nра
вительством территории соглашения в отношении своих соответствующих 
планов капиталовЛожений. 

84. Глиноземный завод встуnил в строй в конце 1966 года. Бокситы, 
импортируемые из Австралии и Западной Африки, перерабатываются в гли
нозем и отгружаются на очистительные заводы в Орегоне (Соединенные 
Штаты) и Норвегии. Комnания "Мартин мариетта корпорейшн", nо-види
мому, серьезно рассматривает nланы о вложении nочти 100 млн.долл.США, 
с тем чтобы более чем удвоить текущую производительность завода. 
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85. По подсчетам компании "Гесс ойл корnорейшн", общие затраты на 
строительство ее большого высокоавтоматизированного нефтеперерабаты
вающего завода на Санта-Крусе nревысили 600 млн.долл. США в течение 
периода с 1966 по I976 год. Нефтеnерерабатывающий завод, который 
является самым большим в Западном полушарии и одним из крупнейших в 
мире, nерерабатывает сырую нефть в основном из Ирана, Ниrерии и Ве
несуэлы. 

86. В тот же день миссия посетила эту корnорацию. Миссия была ин
формирована о том, что на некоторь~ из начальнь~ этаnов строительства 
нефтеперерабатывающего завода было занято более 5 000 рабочих. В 
настоящее время там занято лишь около 2 000 человек, из которь~ более 
95 процентов являются гражданами Соединеннь~ Штатов и постоянными 
жителями территории. Рабочие обязаны пройти в течение шести недель 
подготовку без отрыва от производства; корnорация также организует 
В-недельные учебные курсы по эксплуатации оборудования, контролю ка
чества, сборке и сварке трубопроводов. 

87. Как указывается в ежегодном докладе компании 11Амерада гесс кор
порейшн" за I976 год, копия которого была передана миссии, нефте
перерабатывающий завод на Санта-Крусе в основном ориентируется на 
производство остаточной тоnливной нефти, которая составляет более nо
ловины от общего е':сегодного объема продажи компанией продуктов очист
ки. Нефтеперерабатывающий завод должен отnравлять все свои очищенные 
нефтепродукты в Соединенные Штаты, он контролируется Федеральным уп
равлением энергетических ресурсов и рассматривается федеральным пра
вительством как иностранное нефтеnерерабатывающее предприятие в неко
торь~ аспектах, например в отношении таможенных пошлин. 

88. В соответствии с nринятым в январе 1975 года законом у на ост
рове Санта-Крус предусматривается строительство второго нефтеnерераба
тывающего завода (nроизводительностью 100 000 баррелей в сутки) кор
порацией "Верджин айлэндс рефайнери корпорейшн" (ВИРКО), контролируе
мой зконом,ическими кругами Соединенных Штатов. Столкнувшись с финан
совыми трудностями в 1976 году, ВИРКО просила пересмотреть заключен
ное в 1973 году с правительством территории соглашение и включить в 
него различные льготы. По состоянию на конец мая 1977 года Комитет 
по финансовым вопросам законодательного собрания рассматривал недавно 
предложенные гу~ернатором Кингом поправки к соглашению и, по-видимому, 
вскоре примет окончательное решение no этому вопросу. 

89. Во время посещения территории миссия получила информацию от офи
циальных представителей администрации Кинга в отношении индустриали
зации (см. пункты 204-206 ниже). Три важные события в этой области 

i/ О т и а тая сессия, 
доnолнени·~е~~~~~~~~~~~~~~~~,~г~л~а~в~а~~~~,~п~р~и~л~о~ж~е~н~и~е~,~~~ 

пункт 4-ё. 
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nроизошли в конце мая I977 года nосле визита миссии. Первым из них 
является принятое губернатором решение наложить вето на законопроект, 
nринятый недавно Законодательным собранием, о создании корnорации 
развития промытленной зоны. В своем уведомлении в связи с отказом 
губернатор заявил, что его администрация согласна с необходимостью 
учреждения какой-либо nрограммы развития промытленной зоны.. Адми
нистрация nредложила и nо-nрежнему поддерживает идею учреждения по

добной nрограммы под юрисдикцией Комиссии по nоощрению развития про
мышпениости (ИИС). Губернатор отметил, что в соответствии с законо
nроектом, nредставленным Законодательным собранием, для этой корnо
рации nотребуется "отдельный совет директоров и сnециальный высоко
оnлачиваемый директор-исnолнитель". Это будет означать, что "потен
циальные вкладчики каnитала в nромышленность Виргинских островов 
будут вынуждены иметь дело с двумя отдельными правительственными 
учреждениями, что повлечет за собой неизбежное увеличение бюрократи
ческих трудностей". 9 июня Законодательное собрание отклонило вето 
губернатора в отношении указанного законопроекта. 

90. Вторым важным событием является сделанное комиссаром торговли 
объявление о том, что для комnании "Витекс мэньюфэкчэринг компани, Лтд. "
расnоложенной на Санта-Крусе круnнейшей фирмы по nроиэводству тексти
ля, которая была закрыта в течение трех лет, - ИИС предоставила су
ществовавшие ранее налоговые льготы, и что благодаря этим льготам 

становится целесообразным рассмотрение фирмой вопроса о возобновле-
нии работы, nоскольку условия рынка улучшились. 

9I. Третьим важным событием явилось дополнительное объявление ко
мисара о том, что ИИС nриняла решение предоставить nолные налоговые 
льготы комnании 11Г .Г .Р. ~Инк. 11 на Санта-Крусе, которая сделает первона
начальные капиталовложения в размере 500 000 долл.СШk в проиэводство 
готового к употреблению цеменrтного раст.вора и бетонных изд-елий, которые 
будут использоваться в строительной nромышленности для строительс·1·ва 
сборных:: домов. 
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4. Строительство 

92. В январе I977 года Джон Ф. Тинслей, главный экономист nра
вительства территории, nодготовил сnравочный документ о состоянии 
строительной промышленности для рассмотрения Экономическим консуль
тативным советом. Как указывает г~н Тинслей, в течение 50-х 
и 60-х годов наблюдался nриток все большего числа туристов на 
острова. С учетом этого nритока и свяэаннь~ с этим возросших 
nотребностей объем строительства резко расширился. За nериод с 
I957 no I966 год количество выданных разрешений на строительство 
почти утроилось (с 490 ДО I 306), а сметная стоимость стро
ительства увеличилась в десять раз: с 3,2 млн. долл. США до 
33 млн. долл.США. В эти цифры не включены 50 млн. долл. США, из
расходованные компанией "Мартин мариетта корпорейшнr' на строитель
ство ее глиноземного завода. В соответствии с оговоренными с 
лравительством территории nроцедурами ни на строительство этого 

завода, ни на строительство нефтеперерабатывающего завода комnании 
"Гесс ойл корпорейшн" не требуется получение разрешений на стро
ительство. 

93. С I966 no I969 год количество выданных разрешений на стоительство 
увеличилось более чем на 50 процентов, а объем с~роительства более 
чем удвоился (с 33 млн. долл. США до 67 млн. долл. США). В те-
чение трех nоследующих лет объем строительства оставался на уровне 1 
лревышающем 60 млн. долл. США, и достиг максимума в 77 млн. долл. liШA 
в I972 году, что является рекордной цифрой за все годы. 3а период 
с !966 по I97б год комnания "Гесс ойл корпорейшн" вложила свыше 
ЬОО млн. долл. США в развитие своего нефтеперерабатывающего завода. 

94. Спад в строительном производстве наблюдался с I973 no I976 год, 
когда объем строительства уменьшился с 50 млн. долл. США до 
24 млн. долл. США, а количество выданных разрешений сократилось 
с I '+34 до 890. Завершение строительства вышеупомянутого нефте
перерабатывающего завода усугубило сnад в утроителъстве, причем 
для Санта-Круса последствия были более тяжелыми, чем для Сент-Томаса. 
Спад в промышленности соnровождался существенным сокращением общего 
числа рабочих в строительной промышленности. 

95. Основные затраты на строительство nР,иходятся на правительствен
ные расходы на проекты капитального развития. Капиталовложения 
лравителъства территории и трех его учреждений (Управления no водным 
и энергетическим ресурсам (ВАПА), управления портами и уnравления 
жилищного строительства) возросли с II,9 млн. долл. США в !965/66 го
дах до максимума 45,9 млн. долл. США в I97I/72 годах. В течение 
nоследующих трех лет эти расходы уменьшилисЪ с 33,2 млн. долл. США 
до 27,8 млн. долл. США. Однако г-н Тинслей отмечает, что в расхо
ды на строительство включена значительная сумма, затраченная ВАПА 
на закупку мощного оборудования и механизмов. 
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96. В заключение г-н Тинслей отметил, что краткосрочный nрогноз 
развития этой отрасли nромышленности является благоnриятным. Он счи
тает, что за nериоД с I976/77.. no. I980/8I годы государственный и част
ный секторы израсходуют соответств~нно IOO и 685 млн. долл. США на 
различные строитет.ные nроекты. 

5. Сел:r.ское хозяйство, животноводство, лесное 
хозяйство и рыболовство 

97. СелLское хозяйство (когда-то являвшееся основным экономическим 
сектором, в котором доминирующее nоложение занимало nроизводство 

сахарного тростника), животноводст:rsо, лесн::>е хозяйство и рыболовство 
составляют лиш~ незначител:r.ную долю в экономике территории. Общая 
nлощад:r. обрабатываемых фермерами nлощадей в территории в I964 году ' 
составляла nочти Iб 000 гектаров (I7 8ЭI гектар в I960 и 25 I35 гекта- 1 

ров в I950 году). Из этой nлощади I2 ЭВI гектар находятся на Санте
Крусе, 2 607 гектаров на Сент-То.масе и I OII на Сент-джоне. По раз
меру nлощад:r.. более чем 50 nроцентов всех ферм не nревышае'J.' 3,5 гек
тара. Эа nоследние годы нет соnоставимых цифр. Г-н Тинслей указывал, 
что какое-либо серьезное рассмотрение воnроса о возрождении се~ьского 

1

. 
хозяйства в территории можно ожидать лишь на Санта-Крусе. Сент-Томас, 
обрабатываемая nлощадь которого в два с лишним раза меньше nлощади 
на Санта-Крусе, имеет такую тоnографическую структуру, которая мало 
nригодна для ведения сел:r.ского хозяйства. Основную часть Сент-Джона, 
еще меньшего no nлощади острова, занимает Национал1-1ный nарк Виргин
.ских островов, что nрактически nреnятствует какому-либо значительно~ 
развитию сельского хозяйства. По мнению г-на Тинслей, даже трудно 
мысленно nредставита себе возможность зкстенсивного исnользования 
земли для сельскохозяйственных целей в территории. 

98. Как следует из ежегодного доклада деnартамента сельского хозяй
ства Виргинских островов за I975/?6 год, nод влиянием быстрого раз
вития индустрии туризма в 60-х годах селLское хозяйство было nредано 
забвению и территория имnортировала nочти все свое nродовольствие. 
Вnоследствии, ввиду всемирного сnада и чрезмерного роста цен на 
имnортируемое nродовольствие, все большее число людей начали nро
являть интерес к сельскому хозяйству. Деnартамент оказывал nомощь ' 
всем заинтересованным жителям в целях nоощрения сел:r.скохозяйственного ) 
развития. Основной ynop в его деятельности делалея на: а) nоощре
ние nроизводства nродовол:r.ственных кулJотур; ъ) обесnечение фермеров, 
занимающихся разведением круnного рогатого скота,кормами и субсиди
рование nроизводства сорго ( Санта-Крус расnолагает nотенциалr-ными воз
можностями для nроизводства сорго nримерно .на Е 260 гентарах}; с) уве-~ 
личение заnасов воды для селLскохозяйственных ц"лей ny•reм строитель
ства nлотин и реконструкции ст~ых, а также nутем разведки друrих 
nотенциал:r.ных источников; и d) nредоставление услуг, связанных 
с nодготовкой земли и nроведением других сельскохозяйственных работ. 
В целях оказания содействия сел:r.скохозяйственному развитию деnарта
мент nо-nрежнему несет ответственность за nрименение системы 
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освобождения сельскохозяй.ственных земель от налога на обрабатываемые 
земли и оnределение nрава на такое освобождение. В I975 налоговом 
году было nредоставлено nраво на освобождение от налогообложения 
в общей сложности б 807 гектаров. 

99 .В I975-I976 годах деnартамент nристуnил к осуществлению nрограммы 
разведения скота nороды 11 Сенепол". По словам эксnерта из колледжа 
Виргинских островов, круnный рогатый скот nороды Сенеnол, выращенный 
на острове Санта-Крус для производства мяса, можно будет nродавать 
за границу в качестве nоголовья nлеменного скота no цене 
5 000-6 000 долл. США (или в IO раз выше местных цен), если резуль
таты эксперимента, который в настоящ~е время nроводится Федеральной 
службой сельскохоэяйственнь~. исследований, окажутся удовлетворитель
ными. 

I35 гекта- 1 

Ia Санте- . IOO. В своем годовом докладе Деnартамент отметил, что он осуществляет 
по раз- 1 nравител:аственную nрограмму лесоводства, основными целями которой 

3,5 гек- / являются: а) официальное отведение nод лес земель, которые no 
~ указывал, физическим или экономическим nричинам должны быть nокрыты лесами; 
се11ьского . Ъ) защита отведенных nод лес земель nутем nредоставления стимулов 
Jент-Томас,l для расширения лесоводства и оказание технической nомощи владельцам 
1лощади леснь~ участков; с) интенсификация исnользования nродуктов лесного 
,ая мало хоэяИства, в частности, высококачественных изделий из древесины и 
~нт-Джона, опор для изгороди; и d) защита, расширение и исnользование леснь~ 
Виргин- массивов территории и nредоставление рекомендаций о методах их даль-
tштельному нейшего улучшения. В докладе говорится, что не планируются к;>уnные 
трудно каnиталовложения в лесную nромышленность. 
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IOI. В докладе, охватывающем nериод с I июля I974 года no 30 июня 
1976 года, Контролер Со~~ин~ннь~ Шт~тов для Виргинских островов 
Соединеннь~ Штатов сообщил,что программа деnартамента no nредостав
лению местным фермерам услуг в области сельского хозяйства и обору
дования осуществляется нерационально и неэффективно. Он добавил,что 
"явно высокая стоимость оборудования и рабочей силы no сравнению с 
выгодами, которые nолучат Виргинские острова, nотребует существенного 
сокращения и, возможно, nрекращения обесnечения оборудованием, nредо
ставляемым деnартаментом". 

I02. В конце I976 года в рамках федерального закона был создан 
Совет по организации рыбного хозяйства на Карибских островах для 
разработки nланов разведения и сохранения рыбы и для контроля рыбо
ловной деятельности в nределах 200-мил:.ной зоны. Ожидалось,что эти 
nланы будут разработаны до I марта I977 года, когда встуnит в силу 
новый федеральный закон. Совет состоит из четырех чnенов, каждый 
из которь~ nредставляет Пуэрто-Рико и Виргинские острова Соединеннь~ 
Штатов. 
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') 103. 30 марта I977 года Законодательное собрание одобрило нескол~око 
законопроектов, которые: а) позволят освободить от ;уr:т.ат.ы местных на
лог он и лицензионных сборов лиц, полностью занятых сельским хозяй crвou 
и рыболовством; ь) предоставят губернатору полномочия встуnать в 1 

' переговоры в целях приобретения собственности в поместьях"доротеа" 
и "Бонне Резолюшн" для сельскохозяйственных целей и добиваться про- / 
ведения исследования о возможной эксплуатации потенциальных запасов j 
грунтовых вод в районе Доротеа; с) позволят рыбакам nолучать займы \ 
из Фермерского фонда займов; и d) позволят выделить 50 000 долл.США , 
для Фонда по оказанию помощи в случае засухи ~/ и 40 000 долл. США ) 
для ~онда для субсидирования произв6дства сорго. 

I04. 28 аnреля 1977 года миссия имела встречу с Комиссаром по 
воnросам сельскогu хозяйства в штаб-квартире департамента на острове 
Санта-Крус. Помимо того,что Комиссар обратил внимание на информацию, 
содержащуюся в докладе деnартамента за 1975/76 год· (см. выше), он 
указал миссии, что отличител~оной чертой экономики являлось существен
ное расширение рынка продовольствия, вызванное развитием туризма. 

Местное производство обеспечивает лиш• 20 процентов объема потребле
ния продовольствия, а остал~оная часть импортируется из СоеДиненных 
Штатов. Согласно федерал~оному закону, правительство территории не 
может приостановить этот импорт. Тем не менее, рно создало новую 
систему сбыта сел~оскохозяйственной продукции, в соответствии с кото
рой крупные фирменные суnермаркеты, осуществляющие операции в терри
тории, согласились закупать продукцию местнь~ ферм. Кроме того, в 
сотрудничестве с колледжем Виргинских островов оно приняла меры 
по оказанию nомощи местным фермерам (число которых в настоящее время 
составляет 250-300 человек) в целях повышения их производительности 
и уровня доходов. Колледж продолжал осуществлять свои программы 
сельскохозяйственных исследований и агропропаганды. 

105. Касаясь некоторых аспектов проблемы использования земли в тер
ритории, Комиссар заявил, что земли, которые ранее использовались для 
вь~ащивания сахарного тростника, в основном находилис• во владении 

частных концернов, которые приобрели эти земли у федерал~оного nрави

тельства, также являющегося владелпцем селъскохозяйственнь~ земел~о. 
Территориал:аное правителлство стремится выкуnит• эти земли у уnомя
нутых концернов, а также у федерального правителLства, однако цены 
на них слишком высокие. Помимо местных законов о районировании не 
существует никаких nланов освоения и защиты сельскохозяйственных зе
мель. 

~/ В этой связи следует отметить,что 14 июня президент Соединен
ных liГтатов объявил территорию районом бедствия ввиду продолжающейся 
там засухи,что nозволяет испол:r,зоват~о федерал~оные средства для целей 
no оказанию nомощи и восстановлению. 
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I0б. Наконец, Комиссар заявил, что как федерал~tное, так и террито
риал•ное nравительства должны существенно увеличить ассигнования 
своих соответствующих финансовых ресурсов на селLс:кохозяйственное 
развитие, с тем чтобы ускорит• темnы его развития. Он добавил, что 
Виргинс:кие острова Соединенньсr Штатов не смогут добиться самообесnе
чения сельскохозяйственными продуктами, в особенности, ввиду нехватки 
земел~tных и водных ресурсов и дал~tнейшего расширения туризма. 

б. Планы экономического развития 

Предложения Председателя 3а:конодател~tного собрания 

107. В своей речи IO января I977 года г-н Роебук предложил nринять 
ряд мер по улучшению экономического nоложения территории, в том чис
ле: а) создат• nринадлежащий правител~ству банк развития и агентст-

J во по финансированию жилищного строительства для стимулирования ка-
nиталовложений и строительства; Ъ) пересмотреть Программу nредо-

! ставпения льгот пр омытленности в целях развития, с тем чтобы обе спе
j чить выполнение ее целей; с) разработат• программу капитального 
1 развития, наnравленную на строител~tство новых школ, больниц, прави-
J тел~tственнь~ учреждений, мест заключения несовершеннолетних правона
) рушителей и других общественных зданий; d) создать на острове 

Санта-Крус второй нефтеперерабатывающий завод, складские помещения и 
небольтую nромытленную зону на месте строительства предполагаемого 
трет~tего nорта, а также промытленный комnлекс на юге-западном 
nобережье острова; е) улучшить состояние морских причал~tных соору-

' жений на пирсах Фредерикстед и Кристиsнстед, а также двух основных 
аэропортов; f) интенсифицироватL движение круизнь~ судов на остров 
Санта-Крус и выделить соответствующие nомещения в общественных зда
ниях под мелкие магазины для туристов; g) построит• nлощадку для 
игры в гол•ф на острове Сент-Томас, а также крупное портовое соору
жение и промытленный комnлекс в районе Краун-Бей; и h) внести 
nоправки в таможенные nравила Виргинских островов Соединенных Штатов, 
которые nозволят бесnошлинно имnортировать в территорию некоторые 
товары. 

Qсуществление nлана ~убернатора 

108. По словам губернатора, его администрация осуществила nлан дей
ствий, объявленный nартией движение "независимые граждане" в ходе 
nредвыбо1'ной камnании I974 года, а также мероnрия'l'ИЯ, изложенные 
в его nослании I97б года о nоложении в территории и в программе 
"оживление деятелъности~t, в целях оживления экономики у. В I976 году 
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в территории наблюдалось некоторое оживление туризма, как реэул:.тат 
совместных усилий частного сектора и департамента коммерции. Были 
осуществлены два важных проекта (строител:.ство морского парка 
"Коки Поинт" и подводной обсерватории) о Комиссия по стимулированию 
промышленности предоставила налоговые льготы более чем 24 фирмам. 
ТретL из них - новые предприятия, :Главными из которых являются фирма 
по пошиву одежды и завод по выработке текстиля. Кроме того, были 
предоставлены все необходимые местные и федерал:»ные лицензии, необ
ходимые для строительства второго нефтеперерабатывающего зав ода. 
Департамент торговли завершил ряд административнь~ реформ в целях 
расширения программы содействия промытленному строител:»ству и принял 
меры для осуществления процесса комплексного экономического планиро

вания. 

I09. По сообщению губернатора в экономической области в I976 rоду 
были достигнуты следующие успехи: 

а) подписано соглашение между территорией и "Гесс ойл корпо
рейшн", по которому предусматривается строительство трет:г.его крупноrо 
порта на острове Санта-Крус, которое будет финансироваться корпора
цией, но будет находиться во владении и под контролем правителъства; 

ь) завершена подготовка плана модернизации аэропорта имени Гарри 
Трумэна, с тем чтобы сделать его безопасным и удобным как для посети
телей, так и для жителей; часть расходов (50 млн. долл. США) будет 
финансироваться Соединенными Штатами; 

с) разработан 20-летний план по усовершенствованию аэропорта 
имени Александера Гамильтона; 

d) федеральное правител~ство приняло решение о предоставлении 
территории помощи в раз мере около 20 млн о долл о США для финансирова
ния школьного строител:»ства в территории. Помимо этого Вирrинские 
острова Соединенньсr Штатов участвовали в федерал:»нь~ программах 
общественньсr работ, развития общин и всеобщей занятости и подготовки 
кадров; 

е) принят федерал:»ный закон, предоставляющий территории 
специальную помощ1- в размере 69,5 млн. долло США для покрытия значи
тельного бюджетного дефицита и осуществления проектов, направленных 
на обеспечение занятости. 

Новые предложения губернатора 

IIO. В своем послании 1977 года губернатор Кинг эаявил,что его 
администрация будет и впред:» активизировать свои усилия, направленные 
на оживление и укрепление экономики территории, и что непосредствен

ной и самой неотложной целью является расширение возможностей э коно
мики, связанных с поглощением неиспольз еваиных трудовь~ ресурсов. 
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для достижения этой цели он рекомендует и в будущем уделят• основное 
внимание развитию туризма, расширению промышленности, улучшению 

инфраструктуры и вложению внешних средств в программы по обеспечению 
занятости. 

111. Что касается развития туризма, то он рекомендует: а) и дальше 
GОвершенствовать механизм популяризации туризма, уделяя особое вни
мание более равномерному распределению туристической деятельности на 
протяжении календарного года, а также между островами; Ь) принят~ 
вспомогател1-ный законопроект, недавно внесенный г-ном де Луго в 
Конгрессе Соединенных Штатов, который позволит увеличить с 200 до 
400 долл. США стоимость товаров, которые турист может беспошлинно 
вывезти из территории; с) обратить первоочередное внимание на 
улучшение состояния пирса Фредерикстед. 

II2. В области промышленного развития г-н Кинг объявил программу 
по расширению возможностей занятости и диверсификации экономики. В 
этой программе он предложил: а) предпринять решительную кампанию 
по привлечению отдельных отраслей в территорию; Ь) создат• систему 
промытленных комплексов (см. пункт 89 выше); с) создать в будущем 
"определенный финансовый механизм по привлечению желательных отраслей 
на острова и оказанию им помощиrт; d) изменить некоторые разделы 
Закона о стимулировании развития промышленности, с тем чтобы сделать 
его более действенным; и е) пересмотрет• федерал•ные таможенные 
nравила, с тем чтобы облегчить беспошлинный ввоз в Соединенные Штаты 
nроизводимых местной промышленностпю товаров. 

II3. Другие рекомендации г-на Кинга предусматривают: а) ускорение 
работ в рамках проекта по усовершенствованию аэропорта имени Трумэна; 
ь) решение всех вопросов, связанных с созданием· Антильского эконо
мического района, включая Пуэрто-Рико и Виргинские острова Соеди
ненньсr Штатов; с) завершение разработки комплексного экономического 
nлана развития территории; ~ принятие мер по обеспечению полного 
участия в федеральных программах экономической помощи, касающихся 
чрезвычайн~Iх общественных работ и всеобщей занятости, а также подго
товки кадров. (В конце мая I977 года президент Соединеннь~ Штатов 
nодписал законопроект, придав ему силу закона о продолжении федерал•
ной программы помощи по борьбе с цикличностью, которая была учреждена 
в соответствии с 3ю<оном I976 года об обеспечении в рамках программы 
федерал•ных общественных работ. Согласно этому новому закону терри
ториальному правительству впервые будет предоставлена такая помощь 
на общую сумму 500 000 долл. США на вторую половину I976/77 годов 
и I млн. долл. США на 1977/78 годы); е) продолжение усилий, направ
ленных на улучшение и защиту окружающей среды, в том числе ,в частнос
ти, соэдание системы бор•бы с загрязнением воды нефт•ю, принятие 
nлана по управлению прибрежной зоной и расширение системы теоррито
риаш.ных парков; f) обновление покрытия или строител•ство свыше 
30 километров дорог на трех основных островах и g) расширение и 
совершенствование во всей территории систем обеспечения питьевой 
водой и канализации. 
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II4. В своих замечаниях об экономической политике и проrраммах, из
ложенных в последнем послании rубернатора, r-н Роебук указывает, 
что, несмотря на имеющееся в последнее время место некоторое ожив

ление туризма, в промышленности сложилось неудовлетворительное nоло

жение, которое "едва ли способствует привлечению новых каnиталовло
жений". В предложениях rубернатора, касающихся nромышленноrо разви
тия, не содержится никаких "свежих новых идейrt; кроме тоrо, r-н Кинr 
не затраrивал таких вопросов, как сельское хозяйство и инфляция. 
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7. Государственные финансы 

115. 13 апреля 1976 года губернатор Кинг представил Законодательно
му собранию пересмотренный вариант текущего бюджета на 1976/77 год 
в объеме 121,4 млн. долл. США, заменивший ранее представленный бюд
жет, который Законодательное собрание отказалось рассматривать,'пос
кольку он не был сбалансирован, как э'того требует закон. В своем 
бюджетном послании г-н Кинг охарактеризовал программу расходов 
Администрации как "бюджет строгой экономии, на форму и содержание 
которого повлияли суровые трудности переживаемого нами сейчас тяже
лого финансового положения". Он сообщил также о намерении сбалан
сировать бюджет, в основном, при помощи представления на рассмотре
ние конгресса Соединенных Штатов предложения о финансовой помощИ и 
введения некоторых новых налогов и сборов. 

116. 29 июня Законодательное собрание утвердило текущий бюджет в 
размере 125,4- млн.долл. США, т.е. на 4 млн. долл. США больше суммы, 
испрашиваемой губернатором. В то же время оно отклонило почти все 
его предложения в отношении налогов, однако дало ему разрешение на 

nолучение займа в 10 млн. долларов США из пенеионного фонда госу
дарственных служащих и предЛожило ввести сборы за пользование кана
лизацией, а также увеличить штрафы за нарушение nравил дорожного 
движения. В числе других ассигнований оно приняло также бюджет па
раллельного фонда внутренних доходов на 1976/77 год lj, предусматри
вающий внесение 2 млн. долл. США в общий фонд оnератИвнь~ расходов 
nравительства и I4,7 млн. долл. США на проекты капитального строи
тельства. 2 июля 1976-года nредложенный законодательным собранИем 
вариант бюджета был официально утвержден за исключением некотор:Ьrх 
незначительных изменений, внесенных губернатором. Бюджет предусмат
ривал увеличение фактических расходов по сравнению с I975/76 годом 
на 1,7 млн.долл.США. 

117. Общая сумма предполагаемьсr местнь~ доходов за 1976/77 год сос
тоит в основном из следующих компонентов: подоходный налог -
6I млн.долл. США; валовые постуnления от налогообложения -
I3,4- млн. долл.США; налог на недвижимое имущество - 9 млн. долл. США; 
торговый и акцизный налог - 6,6 млн. долл. США; таможенные пошли-
ны - 4 млн. долл. США; лицензии, сборы и разрешения - 2,I млн. долл. 
США; сборы за. водоснабжение - 2 млн. долл. США; взносы из других 
источников, таких как параллельный фонд внутренних доходов -
2 млн. долл. США. 

1/ Федеральные акцизные налоги на импорт из Виргинских островов 
Соединенных Штатов взимаются в Соединенных Штатах и возвращаются 
территории в качестве параллельных фондов. Для nолучения этих фондов 
территория должна извлечь, посредством местного налогообложения, де
нежные средства, по объему соответствующие возвращаемым акцизным 

сборам. Кроме того эти фонды надлежит использовать лишь для финанси
рования проектов в целях развития. 
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!18. Общая сумма nредnолагаемых оnеративных расходов на этот финан
совый год расnределяется следующим образом: образование - 32 млн.долл. 
США; здравоохранение - 24 млн. долл. США; общественные работы ~ 
2~ млн. долл. США; общественная безоnасность - !1 млн. долл. США; 
социальное обесnечение - IO млн. долл. США; канцелярия губернатора -
4,7 млн. долл. США; финансы - 4,6 млн. долл. США; торговля -
4,~ млн. долл. США; Колледж Виргинских островов - 3,9 млн.долл.США; 
охрана nрироды и мероnриятия в области культуры - 2,7 млн.долл.США. 

II9. В августе !976 года nравительство Соединенных Штатов ввело в 
действие закон, nредусматривающий nредоставление nравительству тер
ритории субсидии в размере 8,5 ~н. долл. США на его оnеративные 
расходы и дающий ему nраво выnустить облигации на сумму 61 млн. долл. 
США в целях финансирования nроектов каnитального строительства. 

120. В своем выстуnленИи 10 января 1977 года госnодин Роебук заявил, 
что неблагоnриятное состояние экономики в nредшествующем году отри~а
тельно сказалось на финансовом nоложении островов (смотри nункт 
68 выше). Поэтому он nредложил следующие шаги: а) nравительство 
территории должно nродолжать nереговоры с корnорацией "Хейс Ойл" 
относительно досрочной уnлаты налогов как альтернативы изменению на
логовЪ~ nривилегий, которыми она nользуется; и ~ не обладающий 
nравом голоса деnутат территории в nалате nредставителей Соединен
ИЪШ Штатов должен сnособствовать nринятию в кратчайшие сроки закона, 
nредусматривающего nредоставление субсидий из федеральньш источников 
для комnенсации nотерь, которые nравительство территории может nо

нести в случае реализации nредложения о выnлате скидки с налогов, 

выдвинутого недавно новым nрезидентом Соединенных Штатов (nозже бы
ло снято). 

I2I. Госnодин Роебук, ссылаясь на недавно nринятый федеральный за
кон (см. nункт 119 выше) заявил, что вместо того, чтобы "отказывать
ся" от своей обязанности учреждать nроекты для территории, Законода
тельное собрание взяло на себя разработку собственных рекомендаций, 
которые следует выносить на обсуждение общественности. Кроме того 
он отметил, что если Законодательное собрание не начнет новь~ nро
ектов самофинансирования и не nредоставит nоддержки существующим 
nроектам, то в nосл.едующие годы территория столкнется со значитель

ными финансовыми nроблемами. 

I22. В своем nослании I977 года о nоложении в территории губернатор 
Кинг указал, что "одним из наиболее выдающихся достижений за nослед
ние годы 6ъто nоддержание nлатежесnособности nравительства террито
рии". Он nодверг критике Законодательное собрание за то, что оно 
не утвердило его nредложения о доnолнительном налогообложении. Он 
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заявил также, что большинство изложенных им в предыдущем послании 
мер, направленных на ликвидацию дефицита бюджета, было осуществлено m 1 
и что проводилась "дальнейшая модернизация" бюджетной системы. Да- -
лее он указал, что несмотря на улучшение состояния экономики, прави
тельство территории "по-прежнему в значительной мере испытывает 
трlдности финансового кризиса". Оно все еще сталкивается с пробле
мои дефицита, составившего в I976/77 финансовом году приблизитель
но I5 млн. долл. США. 

I23. Позже директор отдела по вопросам бюджета r-н Джастин Мурхед ука
зал, что эта цифра не претерпела изменений. II мая он заявил журна
листам, что администрация Кинга планирует поддерживать деятельность 
nравительства территории за счет использования въщеленных резервов 
в течение последнего квартала этого финансового года. 

124. I6 июня губернатор представил на рассмотрение Законодательного 
собрания бюджет на I977/78 год, nредусматривающий общую сумму теку
щих расходов и капитальных затрат в I97,9 млн. долл. США. Основны
ми компонентами этой суммы являются: I37,I млн. долл. США иэ обще
го фонда совокупньсr правительственнъсr текущих расходов; 
30,8 млн. долл. США эа счет федеральной помощи в целях дополнитель
ного финансирования различньсr местных программ в области образова
ния, здравоохранения и социального обеспечения; 20,9 млн. долл. США 
из параллельного фонда внутренних доходов, в основном на инвести
ционные nроекты; 3,5 млн. долл. США из дорожного фонда на строитель
ство и улучшение дорог; и 3,9 млн. долл. США из возобновляемого фон
да здравоохранения на дополнительное финансирование текущих расхо
дов департамента здравоохранения. 

125. Представляя этот бюджет, губернатор Кинг заявил, что он сос
тавляет I37,I млн.долл.США, т.е. на 8,I процента превышает нынешние 
ассигнования. Это увеличение "едва компенсирует инфляцию и обеспе
чивает лишь минимально допустимый уровень услуг и отдельных программ". 

126. Губернатор заявил также, что предложенный бюджет капиталовло
жений предусматривает расходование 24,2 млн. долл. США на строитель
ство государственных зданий и дорог и, среди прочего: дополнительное 
финансирование некоторых осуществляемых проектов, в том числе строи
тельства школ и модернизации двух аэропортов территории. 

127. Губернатор указал далее, что, как предполагается, доходы те
кущего бюджета будут поступать из следующих основных источников: 

m / Официальные отчеты Генеральной Ассамблеи, тридцать пеJ?_вая 
сессИя, Дополнение N2 23 (А/31/ 23/Rev.l), том rv, глава XXXI, приложение, 
пункт 67. 
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общий фонд - 93,5 млн. долл. США; фонд дохода от процентов -
5,2 млн. долл. США; и nараллельный фонд внутренних доходов -
2 млн.долл. США. Из оставшихся 36,5 млн. долл. США, необходимых 
для nокрытия nредnолагаемых текущих расходов, около 30 млн. долл. США 
nостуnят в результате реализации nредложения о заключении налогового 

соглашения с корnорацией 11 Гесс Ойл" (см. пункт I20 выше). Ожидалось, 
что остаток в 6,5 млн. долл. США будет получен за счет увеличения диф
ференцированного nодоходного налога с корпораций и отдельных лиц, 
чей доход превышает б 000 долл. США в год. 

I28. 29 июня, nосле того как корnорация "Гесс Ойл 11 отклонила nред
ложение о заключении вышеупомянутого налогового соглашения, Законо
дательное собрание nриняла решение о сокращении nроекта текущего 
бюджета на 4 млн. долл. США и увеличении регулярньсr постуnлений с 
99 млн. долл. США до IIO млн. долл. США. 

I29. Находясь в Вашингтоне, Округ Колумбия, 30 июня и I июля Миссия 
обсудила воnрос о финансовом nоложении территории с г-ном де Луго и 
представителем министерства внутренних дел Соедине~ньсr Штатов 
(см. nункты 324 и 325 ниже). Г-н де Луго информировал Миссию о том, 
что комиссия сената Соединенных Штатов только что одобрила законо
проект, касающийся различных воnросов, затрагивающих территорию, в 
котором, среди nрочего, nредусматривается nредоставление территории 

бюджетной nомощи в объеме более I4 млн. долл. США. 
I30. Несмотря на зто решение комиссии, nравительство территории 
может все же столкнуться с трудностями nри сбалансировании своего 

оnеративного бюджета на I977/78 год, поскольку имеются сведения о 
том, что Законодательное собрание отрицательно относится к nредложе

нию губернатора о nовышении подоходного налога. 

I3I. Краткие сведения о nредлагаемом оnеративном бюджете на 
I977/78 год, которые стали известны в конце июня, nриводятся в сле
дующей таблице: 

Общий объем nред- Общий объем Предnолага- Объем, nредусмат-
nолагаемых мест- nредnолагае- емый дефи- риваемой федераль-
ных доходов 

III,7 

Источник: 

мьсr Еасходов цит ной nомощи 

(в миллионах долл. США) 

132,7 7,0 I4,0 

Информация взята из докладов, опубликованных в местной пе
чати и nоз..д._нее рассмотренных уnравляющей державой • См • 6nункты I27-I~8 выше. Сообщалось, что Законодательное со ра-
ние отрицательно отнеслось к nредложению губернатора 
Кинга nовысить nодоходный налог. 
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8. Внешняя торговля 

I32. На основе статистичесRих данных по торговле, предоставленных 
миссии (см. добавление YI R настоящему доRладу), наблюдался быстрый 
рост внешней торговли территории: с 50,7 млн. долл. США в I960 го
ду до 4,I миллиардов долл. США в I975 году. В течение этого периода 
ежегодное увеличение импорта,эRспор?R и дефицита в торговле товара
ми составляло соответственно 3I,4, 49,5 и I9,4 процента. Соединен
ные Штаты обеспечивали сбыт и до I968 года были основным источни
ком импорта. Отрицательный торговый баланс nо-прежнему Rомnенси
руется, в основном за счет эRономичесRой и финансовой помощи Соеди
ненных Штатов, nритока иностранных Rаnиталовложений и поступления 
средств, расходуемь~ туристами. 

I33. В январе I972 года Rомпания Пуэрто-РиRо "Клэnn энд мейн инR." 
nредставила Деnартаменту торговли Соединенных Штатов доRлад о nрове
деином обзоре потенциальных программ и nроектов ЭRономического раз
вития ВиргинсRих островов Соединеннь~ Штатов. В этом доRЛаде авто
ры отмечают, что наиболее Rруnными статьями имnорта ВиргинсRих остро
вов являются сырая нефть, бензин, боRситы, духи, висRи, автомобили, 
ювелирные изделия, nряжа, RpenRиe и ликерные наnитRи. Основная до
ля экспортных постуnлений приходится на нефтеnродуRты, часы и туризм. 
Значительная часть таR называемого имnорта фактичесRи ввозится на 
непродолжительное время с единственной целью nоследующего экспорта и, 
таRим образом, вновь фигурирует в статистичесRих отчетах о то~говле 

в значительно измененной форме RaR статья ЭRсnорта. Например, 
все ТаRие nродУRты, RaR сырая нефть, боRситы, ювелирные изделия, 
виски, духи и крепRие лиRерные наnитRи ввозятся на острова для допол

нительной обработRи или nродажи и затем вновь вывозятся в виде нефте
nродуктов, глинозема, часов, а таRже nриобретеннь~ туристами noRy
noR. Территория же получает доход в виде заработной nлаты рабочих 
и служащих, занятых на дополнительной обработRе. Со времени nубли
кации вышеуRазанного доRлада миссия не nолучила НИRаRИХ дополнитель

н~ материалов, отражающих RаRие-либо значительные изменения в струк
туре внешней торговли территории. 

I34. KaR уRазано в исследовании эRономиRи, оnублиRованном прави
тельством территории в I975 году (см. nунRт 65 выше), основной при
чиной эRономичесRой нестабильности территории является ее сильная 
зависимость от внешних рынRов. Самостоятельному независимому раз
витию nрепятствует чрезмерная утечRа nоступлений и отсутствие внут
ренней интеграции. ТаRим образом, развитие основывается на nостоян
но расширяющемся объеме nоступлений от ЭRсnорта и на nоступлениях 
от туризма. Это уводит неустойчивую стрJRтуру с уже сnециализирован
ным nроизводством еще дальше от возможностей внутреннего развития и 
способствует увеличению имnорта. 
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D. СОЦИАЛЬНОЕ ПОЛОЖЕНИЕ 

1. Рабочая сила 

I35. Цравительство территории предоставило выездной миссии статис
тические данные в отношении местdо~ рабочей силы, занятости и без
работицы, которые принодятся в добавлении \TII к настоящему докладу, 
однако оно не гарантировало их точность. 

Занятость 

I3б. Согласно этим статистическим данным в 50-х годах занятость 
росла относительно медленными темпами - в среднем 3 процента в год .. 
В ходе экономического бума в 60-х годах занятость возрастала фено
менальными темпами - в среднем 22,4 процента в годо Накопление 
капитала з.а счет туризма и обрабатывающей промышленности вызвало 
большой спрос на рабочую силу, который частично удовлетворился за 
счет рабочих из-за границы, в частности с других островов Кариб
ского моря. Результатом этого была нехватка рабочей силы по срав
нению с Карибским регионом и относительно невысокая эаработная 
пла·rа по сравнению с Соединенными Штатами. Снижение спроса в сек
торе туризма-промышленности находит свое отражение в том, что в 

течение нынешнего десятилетия занятость растет в среднем на 2,6 
процента в год. 

I37. В течение периода I950-I974 годов возросли абсолютные размеры 
как частного, так и государственного секторов. Важной тенденцией 
было пропорциональное увеличение числа правительственных служащих 
и соответствующее пропорциональное уменьшение роли частного сектора. 

Доля государственного сектора возросла с I9,5 процента в I950 году 
до 26,2 процента в I974 году. В конце этого периода данные о заня
тости были следующими: правительство - IO 450 человек; оптовая и 
розничная торговля - б 070 человек; строительство - 5 675 человек; 
гостиницы и рестораны - 3 I80 человек; обрабатывающая промышлен
ность - 2 890 человек; транспорт и коммунальное хозяйство -
2 I75 человек; финансы, страхование и недвижимое имущество -
I 450 человек; сельское хозяйство - 200 человек и другие профее
сии - 7 800 человек. 

I38e В основном в частном секторе работали лица, не являющиеся 
жителями Виргинских островов Соединенных Штатов. Лица, родившиеся 
на островах, предпочитали работать в государственном секторе.. За 
пе_р.иод с I950 по 1970 годы произошло важное изменение в профессио
нальной структуре: общее число служащих возросло с 28 по 4З про
це:-;тов от общей численности рабочей силы. С другой стороны, число 
рабочих пропорционально уменьшилось с 7I до 57 процентово Автор 
подготовленного в 1975 году исследования по вопросам экономики 
(см. пункты 65 и I34 выше) заявил, что белое меньшинство представ
лено сверх нормы на более высокооплачиваемых управленческих долж
i-iОстях и н едапредставлено среди рабочих.. И наоборот, небело е 
r;о;1ьшинство представлено сверх нормы среди рабочих и недопредставлено 
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среди служащих. Тот факт, tn'O в I970 году в этой категории небелые 
жители занимали 52 процента должностей, отражает рост nрофессиональ
но~о уровня и вовлечение этого населения в растущий государствен
ныи сектор.. Почти все иностранные рабочие заняты в трех областях 
(строительство, обслуживание и частные домохозяйства). Разделение 
профессиональной структуры по этническому признаку, как сообщается, 
служит nотенциальным источником социальной напряженности, особенно в 
периоды экономической нестабильности. Вся вышеизложенная информация 
представлена nравительством территории. 

Безработица 

139. В течение 60-х и в начале 70-х годов в территории практически 
не было безработицы. На nротяжении большей части этого периода 
уровень безработицы составлял менее 2 nроцентов. Наем правитель
ством местных рабочих имел стабильный характер с некоторой тенден
цией к уменьшению числа занятых, и наибольшее число безработных, 
как видно из добавления YII к настоящем~ докладу, nриходилось на 
частный сектор .. Считалось, что указанныи для I975/76 года уровень 
безработицы в 10,8 процента составит в частном секторе более I3 nро
центов. Считалось, что круnные лромышленные предприятия на острове 
Санта-Крус могут поддерживать относительно постоянный уровень за
нятости. Этот фа.ктор в сочетании со стабильным государственным 
сектором позволил еще больше сократить на этом острове долю частного 
сектора, на которую приходится наибольшее число безработных. 

140. Значительное число мелких фирм, в которых работают сами соб
ственники и которые связаны с nредоставлением услуг в области туриз
ма и строительства, пострадали от одной из форм частичной безработи
цы, которая редко включается в статистические данные о nоследствиях 

периодов экономического спада. Наnример, когда у владельца грузо
вика было меньше возможностей для nредоставления своих услуг по 
перевозке грузов, он работал меньше. 

I4I. Общее число иностранцев, занятых во всех областях, снизилось 
с 11 500 человек в июле 1972 года до 7 250 человек в июле 1976 года. 
В строительстве, которое пострадало от спада деловой активности, 
число занятых иностранцев снизилось с 4 295 человек до I 800 чело
век в течение того же периода. 

IL+-2. В конце апреля 1977 года сообщалось, что уровень безработицы 
в территории сократился с наивысшего показателя в 10,8 nроцента в 
конце июня I97б года до 7,6 nроцента в конце марта I977 года. Сог
ласно заявлениям некоторых nравительственных должностных лиц, вклю

чая директора Управления Виргинских островов по обеспечению заня
тости (В.ИЕСА) Хью Смита, эти цифры отражали только по~анные заяв
ления в соответствии с системой страхования на случай безра,отицы 
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и не учитывали лиц, которые использовали все свои пособия, не обра
щались за такими пособиями или никогда прежде не :работали. Если бы 
ВИЕСА могло точно подсчитать всех безработных, то цифры за март 
1977 года, по-видимому, составили бы 8-9 процентов. Сообщалось, что 
министерство труда Ви:ргинских островов планирует провести исследо
вание для определения числа лиц, действительно не имеющих работы, 
и для составления подробных классификаций. Путем сбора таких данных 
министерство сможет установить, что ожидает местных рабочих в будущем. 
Уровень безработицы в территории продолжал снижаться в июне, когда J' 

согласно официальным оценкам он снизился до 7,5 п:роцента. Цифры о 
безработной молодежи, представленные миссии, не включают выпускников 
средних школ или :колледЖа (см. ниже). 

Программы снижения безработицы 

сферах про 
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143. Между 1971 и I974 годами nравительство территории пыталось . 
справиться с проблемой безработицы путем принятия законов, предусмат-j 
ривающих пособие по безработице, проекты занятости и профессиональ- 1 

ной подготовки и участие в федеральной программе талонов на предо-
1 

вольствие. Оно по-прежнему продолжает проводить эту политику в 
сотрудничестве с федеральным nравительством. 12 иЮля 1976 года 
вступил в силу федеральный закон, предусматривающий предоставление 
займа в 15 млн. долл. США (на 10 млн. долл. США больше, чем заем, 
утвержденный в прошлом году на эти же цели) Фонду пособий по без
работице Виргинских островов (средства которого были полностью ис
тощены уже в конце июня 1975 года). В соответствии с другим феде
ральным зак~ном, принятым в конце октября 1976 года, на террито~ии 
начинает деиствовать федеральная программа страхования на случаи 
безработицы, что устранит необходимость в новых чрезвычайных займах. 

I48. 28 an 
1 широкой и д 
удавлетворе 
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nоступления 

В частности, этот закон дает безработным местным рабочим право на 
получение значительно более высоких nособий. Впоследствии минис
терство труда Виргинских островов пристуnило к разработке законо
дательства для представления Законодательному органу в отношении 
охвата территории этой программой. 

144. Как указывалось в предыдущих разделах настоящего доклада и 
как будет видно из следующего раздела, правительство территории так
же пытается снизить уровень безработицы пу+ем активизации усилий по 
решению проблемы иммигрантов, а также путем оживления и укрепления 
экономики. 
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145. В своем выступлении 10 января 1977 года г-н Ребэк заявил, что 
уровень безработицы в территории является слишком высоким, особенно 
среди молодежи. Он предложил создать новое агентство для борьбы 
с безработицей путем использования как федеральных, так и местных ~о~иального 
средств и nривлечения новых предприятий, а также nредложил Закона- ' до 13,3 
дательному органу рассмотреть вопрос о разработке программы развития . нога правите 
молодежи с целью профессиональной n~дготовки молоды~ жителей террито- \ т ель но 3, б 111 

рии и создания :реальных воэможностеи для трудоустроиства во всех ( 
1 
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сферах nроизводства. Г-н Ребзк также предложил nродолжать црилагать 
усилия для обесnечения того, чтобы Конгресс Соединенных Штатов утвер
дил существенное nовышение nособий no социальному обесnечению для 
лиц, nотерявших работу или оставшихся без средств к существованию. 

I46. Впоследствии Законодательный орган утвердил ассигнования в 
размере 250 000 долл. США на летнюю Программу трудоустройства моло
дежи. Иэ этой суммы 200 000 долл. США должны были использоваться в 
сочетании с федеральными средствами в размере более 600 000 долл. 
США для финансирования летних работ для примерно 2 000 студентов. 

I47. В середине марта губернатор Кинг объявил, что nравителъство 
территории получит от nравительства Соединенных Штатов новые ассиг
нования в соответствии с Законом о nро~ессионалъной nодготовке в 
целях всеобщей занятости от I973 года \СЕТА). В связи с этим оно 
сможет увеличить более чем в два раза число государственных служа
щих с целью борьбы с безработицей в территории, особенно среди моло
дежи, и стимулирования всей экономики. Будут разработанЪ! новые 
nроекты государственной службы на срок не более одного года и с 
финансовыми ресурсами в размере не свыше 50 000 долл. США. Также 
nредnринимались усилия для изыскания доnолнительных федеральных 
средств для обесnечения неnрерывной занятости многих участников 
осуществляемой ныне nрограммы СЕТА. 
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I48. 28 апреля губернатор выстуnил с nредложением о разработке 
1 широкой и действенной nрограммы nрофессиональной nодготовки с целью 
удовлетворения нынешнего и будущего спроса на nрофессиональную рабо-

1 чую силу на островах. Учитывая нынешние финансовые nроблемы, он 
заявил, что эта nрограмма может осуществляться nоэтаnно no мере 
nоступления финансовых средств. 
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I49. I3 июня nредседатель финансового комитета Законодательного орrа
на r-н Эрл Б. Отли заявил журналистам, что комитет рекомендовал 
немедленно ассигновать IO млн. долл. США на nрофессионально-техни
ческие училища. Комитет был информирован о том, что в нынешнем 

1 учебном году из 334- выnускников nрофессиональных школ лишь 90 нашли 
работу. 

I50. В своем nослании о бюджете на 1977/78 год губернатор заявил, 
что расходы на образование будут увеличены примерно на 5,4- млн. долл. 

, США и что особое внимание будет уделяться профессиональной nодго-
1 товке. 

l5I. ЗI января г-н де Луг о внес в палату nредста вителей Соединенных 
Штатов законоnроект об увеличении федерального взноса в программы 

ил, что 
собенно 
рьбы 
стных социального обесnечения Виргинских островов Соединенных Штатов с 
аконо- 2,3 до I3,3 млн. долл. США в год, в то время как вклад территориаль-
развития ного nравительства будет оставаться неизменным на уровне nриблизи-
. террито- \ т ель но 3, б млн. долл. США в год. Если говорить более конкретно, 

всех \ 
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министерство социального обесnечения Виргинских островов Соединенных 
Штатов, в частности, будет иметь nраво на nолучение федеральных 
средств в размере 6,9 млн.долл.США в год ~и том условии, что местные 
расходы буд:ут сохраняться на нынешнем уравене в 2,3 млн. долл. США. 
Это будет равняться увеличению более чем на 850 nроцентов федераль
ного взноса на удовлетворение nотребностей территории. I4 июня 
палата nредставителей nриняла nредложенный законоnроект, который 
затем был nередан в сенат Соединенных Штатов для nринятия решения. 

2. Жилищное строительство 

Общие сведения 

152. На основе официальной информации, nредставленной Выездной 
миссии, видно,что эффективный сцрос на жилища отст~ет от роста 
дохо~ов. Э:rим частично объясняются медленные темnы работы строи
телеи в течение nериода I960-I964 годов, когда, по оценкам, общее 
число жилищ увеличилось с 9 557 до 9 682. В течение следующих 
шести лет в результате быстрого развития экономики число жилищ 
увеличилось на II I32 и составило 20 8I4 или в среднем возрастало 
более чем на I9 nроцентов в год. Имели место некоторые качествен
ные улучшения с '!·очки зрения как расширения частного жилищного строи-( 
тельства, так и уменьшения числа жилищ без удобств. В I973 году в , 
территории было 26 9I4 жилищ по сравнению с 25 497 в I972 году 
и 23 350 в I97I году, что nредставляет собой увеличение в среднем 
на 9 nроцентов в год. 

I53. Исследование по воnросам жилищного строительства, опубликован
ное правительством территории в феврале I974 года ~' nоказывает, 
что для ликвидации нехватки жилья в течение следующих I2 лет необ
ходимо будет nостроить или восстановить 22 900 жилищ и что nри 
nостоянном росте стоимости жилищного строительства всего лишь 

I5 процентов жителей Виргинских островов могут nозволить себе купить 
или nостроить новые жилища без nомощи nравительства. В мае I975 го
да высокая стоимость имnортируемых строительных материалов в соче

тании с общим экономическим спадом nривели к црактическому застою 
в строительстве частных домов. В конце года, эакончившегося в 
июне I976 года, стоимость жилищного строительства на острове 
Санта-Крус возросла .nримерно на 2 nроцента до 8, 2 млн. долл. США, 
что указывает на возможность ликвидации спада, характерного для nос
ледних лет. Главный экономист nравительства территории г-н Тинели 
подсчитал, что объем жилищного строительства в территории будет 
выражаться по меньшей мере в I5 млн. долл. США в rод, по крайней 
мере в течение I976/77-I980/8I годов. 

1 

) 

1 
Государственное жилищное строительство 1 

I54. Правительство территории nродолжает содействовать развитию . 
государственного жилищного строительства. Его министерство жилищнО7°) 

~ Там же, nункт 73. 
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включая nрограммы предост~~ления жилищ в чрез~::~й~:~ ~~~~::~' 
недороrос~оящих )КИЛИЩ, з аимов для поRуПRИ з емельнъrх участков и' 
домов, заимов д~я ветеранов, общинного развития и Rонтроля за 
уровнем аренднои1 платы. Кроме того, RОмиссар no жилищному строи
тельству и восст'ановлению общин одновременно является nредседате
леем Уnравления ~илищноrо строительства Виргинских островов (ВИХА) 
rосударственнои корnорации, созданной в соответствии с федераль

ным законом о жилищном строительстве от 1949 года с внесенными в 
него nоnравками с целью осуществления nроеRтов строительства недо

рогостоящих жилищ) и nредседателем Совета ВиргинсRих островов no 
реконсr:;.укции городов (который несет главную ответственность за 
осуществление проектов реконструRции городов). 

155. По заявлению ВИХА, с I97I года на острове Санта-Крус ведется 
более широкое государственное жилищное строительство, чем на остро

ве Сент-Томас. В I975 году на Сент-Томасе имелось 27 и на Санта
Крус - I7 жилищных общин, а общее число жилищ составляло 4 9I3 
(4 500 в I974 году). В I976 году было принято решение о строитель
стве еще 250 жилищ в районах Туту и Таарнеберг-Росс на острове 
Сент-Томас, что на 50 жилищ меньше, чем nланировалось в I972 году. 
Это объясняется резким ростом цен на жилищное строительство в срав
нении с финансовыми средствами, nредоставляемыми мии.истерством жилищ
ного строительства и городсRого развития (ЖСГР) Соединенных Штатов. 
К числу других главных проблем, с Rоторыми сталRивается ВИХА, от
носится несnособиость этого Уnравления сохранять nостоянное насе-
ление в этих жилищах и нанесение материального ущерба. Вандализм 
достиг такой стеnени, когда становится необходимым nереселять ново
го жильца в течение нескольRих часов после завершения ремонтно
восстановительных работ. Слабые nолицейсRие силы не могут обесnе
чить надежную защиту против вандализма. 

I56. В своей речи IO января I977 года г-н РебэR заявил, что "наша 
строительная nромышленность сталRивается с серьезными проблемами" и 
что rr ей можно было бы уже давно оRаэать nомощь, если бы было начато 
осуществление некоторых программ развития жилищного строительства, 
для которых уже более двух лет тому назад были предоставлены и 
федеральные средства ••• ". Он рекомендовал: а) ПР.!'!:;ять заRонодате~ь
ство no воnросам жилищного строительства, эемельнои реформы и общ н
нога развития с -rем чтобы nозволить жителям удовлетворить свое 
желание и nри6брести свои собственные дома, и Ь) создать местное 
агентство no финансированию жилищного строительства в рамках мини~
терства жилищного строительства и восстановления общин, с тем что ы 
nоз во лить территории обращаться за существенной помощью к федераль
ному nравительству и к частным финансовым учреждениям. 
157 в 0 положении в территории губернатор 

• своем nоследнем послании овой доклад вышеупомянутого минис-
Кинг сослался, в частности, на ... год вии ·был nредставлен миссии. 
терства за I975/76 год, которъrи впоследст 
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Он заявил, что "отсутствие финансовых средств в прошлом году пре
пятствовало строительству новых государственных жилых помещениИ в 
территории". Затем он рассказал об успехах его правительства, не
смотря на необычные бюджетные проблемы. Он, в частности, упомянул 
несколько проектов жилищного строительства; были завершены два 
плана реконструкции городов; было nостроено примерно 250 индиви
дуальных жилиw в соответствии с программами жилищного строительства 

для семей со средними доходами и был представлен Законодательному 
орrану законоnроект о ликвидации и 11остроМннехватке жилья для семей 
с низким уровнем доходов. 

I58. Губернатор также объявил, что меры, которые должны быть при
няты для удовлетворения nотребностеМ в государственном жилищном 
строительстве, должны включать: а) завершение заселения существу
ющих жилищ семьями со средними или ограниченными средствами; 

Ъ) ускорение раз9аботки программ предоставления займов для приоб
ретения домов и земельных участков; с) осуществление nроектов 
реконструкции городов в районах Саван и Дамарара; и d) заверше
ние всех предварительных работ по строительству вышеупомянутых 
250 индивидуальных жилищ. 

I59. 2З марта I977 года губернатор Кинг открыл конференцию по воп
росам жилищных потребностей территории и обратился к ее участникам 
с просьбой "изложить ваши мнения и предложения по обеспечению лучших 
жизненных условий не для избранных, а для всех". Он заявил, что 
"общество должно выразить обеспокоенность по nоводу того, что 
делается и что не делается в связи с будущими и нынешними проек
тами жилищного строительства",и что "целью этоМ конференции 
должна быть активизация усилиМ для обеспечения домовладения". 

IбО. Во время свое.rо пребывания в территории Миссия получила до
полнительную информацию от правительства Кинга в отношении развития 
жилищного строительства (см. пункты ЗО8-ЗIО). В течение недели, 
закончившеМоя 2I мая I977 года, после отъезда Миссии ВИХА об~явило, 
что оно получило первое, начиная с I972 года, предложение от ЖСГР 
в отношении строительства 50 новых жилищ. 
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з. Здравоохранение 

Iбi. В ведении министерства здравоохранения Виргинских островов 
находятся четыре медицинских учреждения в территории: две общих 
больницы (Мемориальная больница им.Кнуд-Хансена (20I койка) на 
острове Сент-Томас и Мемориальная больница им.Чарльза Харвуда 
(I02 койки) на острове Санта-Крус) u две nоликлиники (nоликлиника 
"Ингеборг Несбитт" (23 койки) на острове Санта-Крус и nолИ:клин:v.r<:а 
"Моррис Ф. де Кастро" на острове Сент-Джон).. Обе поликлиники 
являются больничными отделениями и располагают всеми необходимыми 
видами больничного обслуживания. Соотношение числа врачей к насе
лению составляет 1 врач на I 500 человек населения. 

Iб2. В своем недавнем выступлении г-н Ребэк заявил: "Существую
щих больничных помещений явно недостаточно и, кроме того, они nо
nрежнему находятся в плохом состоянии и испытывают нехватку основ

ного медицинского персонала ••• Бюджет этого министерства nодвергалея 
резким сокращениям, которые, в основном, были ненужными. Он также 
заявил, что комитет Законодательного органа по вопросам здравоохра
нения несет ответственность за рассмотрение этих проблем и nред
ставление рекомендаций этому органу с целью принятия практических 
меЕ· По сообщению управляющей державы в решении этого воnроса 
сеичас наблюдается значительный nрогресс, и с февраля I977 года 
число ~рачей унеличилось HR 11 человеF.. 

Iб3. По заявлению губернатора Кинга, в течение I97б года также 
был достигнут некоторый nрогресс в области общественного здраво
охранения, несмотря на бюджетные и другие серьезные проблемы. Он 
обратил внимание, в частности, на следующее: а) назначение нового 
и высококвалифицированного комиссара здравоохранения, администрато
ра для Мемориальной больницы им. Чарльза Харвуда и территориального 
директора больниц; ь) обсуждение с фирмами, в ведении которых 
находятся больницы, воnросов создания надлежащей административной 
системы в министерстве здравоохранения; с) улучшение некоторых 
сущест~ующих медицинских учреждений; d) строительство современ
ного здравпункта на острове Сент-Джон; и е) осуществление новой 
зубоврачебной nрограммы для nрестарелых. 

Iб4. Губернатор nризвал в I977 году nровести уnравленческие рефор
мы в больницах, выполнить нормы аккредитования, ускорить заверше
ние nроектов обновления больниц и начать камnанию с целью nолучения 
федеральных средств для строительства двух больниц (на островах 
Сент-Томас и Санта-Крус) и nоликлиники на острове Сент-Джон. 

Iб5. Что касается nредлагаемых медицинских учреждений, то губерна
тор заявил, что, согласно нескольким исследованиям о nоложении с 

больницами, "наши больницы не отвечают самым минимальным требова
ниям" и что "никакие nристройки, добавления или незначительные 
изменения не исnравят этого nоложения". 
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Iбб. На острове Сент-Томас предлагаемая новая больница будет 
построена на 8 гектарах земли, принадлежащей правительству терри
тории. В этой больнице будет 250 коек в след~ощих отделениях: 
лечебном - 50; хирургическом - 50; гинеF(ологическом - 20; 
педиатрическом - 35; акушерском - 35; психиатрическом - 35 и в 
отделении для длительного лечения - 25. Больница на 250 коек на 
острове Санта-Крус будет построена на 37,6 гектарах земли, принад
лежащей правительству. В ней будут, практически, те же отделения, 
что и в больнице на острове Сент-Томас. Поликлиника на острове 
Сент-Джон (I2 коек) будет построена на участке площадью 2 гектара. 
Эти медицинские учреждения будут иметь все необходимое для аккреди
тования министерством здравоохранения, просвещения и социального 

обеспечения Соединенных Штатов и Совместной комиссией по аккреди
тованию больниц. 

Iб7. Согласно сообщениям, 9 июня 1977 года четыре из пятw групп, 
заинтересованных в предлагаемых проектах, встретились со специаль: 

ным комитетом по проведению оценки с целью представления подробнои 
информации об их профессиональных и финансовых возможностях. 
Комиссар здравоохранения, который также возглавляет этот комитет, 
сослался на финансовые меры, первоначально предлагавшиеся террито
риальным лравительством, посредством которых выбранная таким обра
зом частная группа обеспечит первоначальные финансовые средства 
для строитель«-тва, которые будут компенсированы правительством в 
течение 30 лет. Он указал на то, что Iюмитет изучает возможность 
получения федеральных средств для новых учреждений и что, в конечном 
счете, может быть принята комбинация двух методов финансирования. 
По его оценкам, расходы на предлагаемые проеJ<ТЫ составят 4-7-4-8 млн. 
долл. США. 

Iб8. Утром 26 апреля Миссия посетила единственное находящееся в 
ведении правительства медицинское учреждение на острове Се~т-Джон 
поликлинику "Моррис Ф. де Кастро 11

, расположенную в Круз -Б е и. Глав
ный врач, являющийся гражданином Соединенных Штатов, представил 
Миссии годовой отчет поликлиники за 1975/76 rод, в котором содержа
лась следУJОщая информация. 

169. В целом поликлиника действовала весьма эффективно на протя
жениl1 этого года, выполняла функции по обеспечению медицинского 
ухода за больными, инвалидами и получиuшими увечья на острове 
Сент-Джон. На этом острове наиболее распространенными эаболевания
!.Ш являются гипертония и диабет. Порсовал rюшшлин1ши состоит из 
двух uрацей, стоматолога, медицинсr<:ого техпиr<а, четырех дипломиро
uанннх медицинских сестер, двух прат<тичсст.::их сестер и двух сани
тара!<.. Iv1едсестры работают под I<онтролеи гла.вноi-1 сестры, которая 
также является гражданкой Соединенных Штатов, и подчиняются дирек
тору службы медицинских сестер MeмopиaлL:rroli больницы и:м .. Кнуд-Хансе
на, с 1шторой поликлиника тесно сотрудничаст в различных областях 
(см .. выше)о 
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I70. Поликлиника не имеет ниRаких средств для размещения больныу 
на nостельном режиме даже na коротRиЙ срок в связи с медицинским 
наблюдением, nредстоящими родами или какими-либо иным:И медицинсRими 
хирургичесRими или родовыми заболеваниями. Каждый день два водител~ 
санитарных машин (каждый работает восьмичасовую смену) привозят 
больных из отдаленных точек острова, которые nосле приема у врача 
наnравляются домой. Имеется две санитарных машины, обе старые и 
непол~остью оснащенные. Заказана новая машина скорой помощи и в 
ближаишее время начнет функционировать новое больничное судно (ко
торое Миссия видела во время своего визита). В скором времени в 
Корал-Еей будет создан современный передвижной здравпункт (который 
также видела Миссия). Ожидается, что деятельность этого пункта и 
дома для несовершеннолетних nравонарушителей в Калабаш~Еум уменьшит 
нагрузку на эту поликлинику, которая и так работает на пределе 
своих возможностей. 

I7I. Как указывалось в годовом отчете клиники (см .. nункт Iб8 выше):~ 
старое и изношенное медицинское оборудование nрактически не позво
ляет обеспечивать хорошее медицинское обслуживание. Для того чтобы 
nоликлиника могла продолжать функционировать, необходимо немедленно 
nредоставить некоторое оборудование, включая рентгеновские аппараты, 
а также разрешить nроблему нехватки самых необходимых медицинских 
материалов и медиRаментов. 

I72. Анализ услуг, предоставленных nолиRлиниRоЙ в течение периода 
с июля I974- гсда по июнь I975 года, показывает, что эта поликлиниRа 
весьма широко используется местным населением и что на цели меди

цинского обслуживания был сделан значительный вклад. 

I73. Дежурный врач сообщил Миссии, что в поликлинИRе в среднем 
обслуживалось LJ-C амбулаторных больных в день. В поликлинике все 
еще не хватает квалифицированных врачей, а несколько жителей 
Виргинских островов, обладающих достаточной кЕалифиRацией, не хотят 
работать в этой полиRлинике из-за низкой заработной платы. Госу
дарственных ~редств, предоставленных поликлинике, едва хватает для 

удовлетворения потребностей острова Сент-Джон в области здравоохРа
нения. 

I74. В начале I977 года выборный nредставитель острова Сент-Джон 
в Законодательном органе сенатор Крек Ходж (она участвовала в 
митинге общественности, проведеином Миссией в ее избирательном 
округе) встретилась с комиссаром здравоохранения для обсуждения 
вопросов, касающихся служб здравоохранения на острове. Сенатор внес 
ряд рекомендаций, включая, в частности: а) обеспечение акушерского 
обслуживания; ь) у~тановление контактов между поликлиникой и 
Мемориальной больницей им. Кнуд-Хансена для оказания помощи в неот
ложных случаях; с) обеспечение услуг врача по физиотерапии на не
nолном оRладе на острове Сент-Джон для больных, выздоравливающих 
nосле инсульта. В ходе ее встречи с комиссаром сенатор Хадж также 
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обсудила nроблемы зубоврачебного обслуживания и питания жителей 
острова. Сенатор Ходж сообщила, что комиссар внимательно отнесся 
:к ее ре:комендациям. Уnравляющая держава информировала Миссию о 
том, что необходимые :контакты были установлены, что в :<лини:ке 
сейчас работают три специалиста по физиотерапии минимум три дня в 
неделю, а зубной врач работает ежедневно утром и вечером. 

I78. В 
бОЛЬНИЦ!: 
uодерни:: 

чес:ких j 
uедицинс 

I75. Во время своего визита в Мемориальную больницу имАКнуд-Хансе-
на 27 апреля Миссия nолучила следующую информацию. Больница, являю- 1 I79. 0) 
щаяся основным учреждением, находящим с я nод контролем правительства , rиперто1 
территории, была от:крыта в августе I953 года. Ее бюджет возрос с бронхи~ 
5,6 млн. доллR США в I974/75 году до nримерно 6,4 млн. долл.США в неочище1 
I975/76 году, однако, в течение этого же nериода уменьшились ассиг
нования федерального nравительства. В больнице работает примерно 
500 челове:к, в:ключая неуточненное число врачей, :которые, в основном, 
одновременно работают для nравительства и занимаются частной практи
:кой. 

I76. Больница по-nрежнему уделяет внимание состоянию здоровья и 
благоnолучию людей различных рациональностей. Из общего числа 
обслуженных ею больных 70 nроцентов составляли граждане Соединенных 
Штатов, а остальные не были жителями или гражданами островов.Амбула
торное обслуживание предоставлялось Б качестве частй общей программы 
психичес:кого здоровья членов общины, в рамках которой основное 
внимание уделялось амбулаторному обслуживанию. Больница та:кже за
нимается nросвещением больных, nовышением :квалификации своих 
служащих, дальнейшим образованием ~воего профессионального персона
ла и совершенствованием всей системы здравоохранения. 

I77. С больных взымалась nлата в размере 67 долл. США в день, хотя 
ежедневные оперативные расходы больницы составляют I20 долл. США. 
Лица, не имеющие возм .. ожности nолностью оnлатить медицинс:кv.е расходы, 
nолучали nомощь от федерального правительства, главным образом в 
соответствии с его nроrраммой медицинской nомощи. В этой связи уnо
минался за:конопрое:кт о реформе в области медицинской помощи, внесен
ный недавно г-ном де Луго в Палату nредставителей Соединенных Штатов 
и утвержденный торговым :комитетом Палаты в марте I977 года. В 
соответствии с нынешним законом, федеральные средства территории 
ограни~ены I млн. долл. США в год, nричем nравительство территории 
должно предоставлять соответствующие средатва на равной основе. В 
соответствии с законоnроектом де Пуго предел в I млн. долл. США 
будет ликвидирован,и формула о соответствии будет пересмотрена с 
тем, чтобы федеральное правительство и правительство территории 

вносили, соответственно, 30 и 70 процентов финансовых средств. 
Будет разработано nоложение относительно того, чтобы рассматривать 
Виргинс:кие острова Соединенных Штатов как штат Соединенных Штатов И 
тем самым nозволить правительству территории запрашивать доnолни
тельную федеральную медицинскую помощь в размере 2 млн. долл. США 
для nовышения качества медицинского обслуживания бедного населения. 
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I78. В декабре !977 года nредnолагается завершить nроект обновления 
больницы стоимостью !,2 млн. долл. США. Этот nроект включает 
модернизацию многих комнат и расширение диг.гностических и хирурги
ческих услуг. Также обращалось внимание на nредлагаемые новые 
медицинские учреждения, о которых говорилось выше. 

1 I79. Одной 
, гиnертония. 

бронхита. 
несчищенной 

из основных медицинских nроблем на территории является 
Среди детей много случаев желудочно-кишечных инфекций и 

Эти две nроблемы объясняются частично nоставками 
воды. 

I80. Согласно сообщениям, 7 мая, nосле отъезда Миссии ~з территории, 
комиссар здравоохранения заявил ассоциации общественной информации 
острова Санта-Крус, что он не nозволит Законодательному органу вме
шиваться в ежедневную работу его министерства и что он nоkончит с 
nрактикой обЕащения служащих к своим сенаторам с жалобами в отношении 
якобы имеющеи место несnраведливости. Комиссар также заявил, что 
в том случае, если не будут изысканы средства для соответствующего 
финансирования существующих nрограмм министерства, возможности модер
низации системы здравоохранения на островах будут сведены до мини
uума. 

I8I. В своем nослании о бюджете на !977/78 год губернатор предпо
хил увеличить nравительственные расходы на общественное здравоохра
нение на Iб nроцентов или на 2,7 млн. долл. США. Эти доnолнительные 
ассигнования будут nредназначены для: а) nовышения уровня стацио
нарно~о и амбулаторного обсл;уживания; ь) nрио~ретения необходимого 
оборудования; и с) удовлетворения nотребностеи в nерсонале. 
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Е. ПОЛОЖЕВМЕ В ОБЛАСТИ ОБРАЗОВАНИЯ 

I82. Образование является обязательным~ возрасте от 5,5 до!6 лет. 
Го~ударствен_!iые _,частные и церковные п:колы предоставляют дошкольное 
воспитание,начальное,неп6лное среднее,среднее и nрофессиональ-
ное образование. На острове Сент-Джон правительству принадлежат 
только детские сады и начальные и непалныв средние школы. По пред
варительным данным департамента образования, в !976/77 учебном rоду 
в rосударственных школах обучались 25 382 учащихся, что по сравне
нию с предыдущиw roдou представляет собой увеличение более чек на 
IO процентов. Из зтоrо общеrо количества !5 735 учащихся посещали 
начальные школы, а остальные - средние школы. Департамент сообщил, 
что некоторые школы.переполнены, тоrда как в друrих занятия прово

дятся в две сиены, и что особенно переполнены средние школы. Выс
шее образование nредоставляется в Колледже Вирrинских островов 
на острове Сент-Томас, который имеет филиал на острове Сант~-Крус. 
В сентябре !976 rода в Колледже обучались 620 студентов на днев
ноw отделении и I 502 - на заочном. Число учащихся в сентябре 
!975 rода составило соответственно 629 человек (включая 42 асnиран
тов педаrоrических наук) и I 450 человек (см. такхе пункты 284-296 
и 3!2-3!4 и ЭЭЭ настоящеrо доклада). 

!83. В своем недавнем выступлении r-н Робэk эаfiвил о ~еобход~мости 
nроведения в департаменте "радикальных nреобраэований". он· выразил 
надежду, что Комитет по вопросам образования Законодательного соб
рания изучит новые nути усовершенствования школьной системы тер
ритории. Он дал также обещание добиваться принятия законодательных 
мер, nредоставляющих избранному Совету по вопросам образования 
nраво контроля над этой системой. 

!84. В отношении развития системы обра;зования·rубернатор Кинг 
в своем послании !977 rода о положении территории заявил, что проб
лемы, стоящие nеред школьной системой, являются "укоренившимися 
и длительными". Однако он добавил, что' система nродолжала функцио
нировать, несмотря на нехватку средств, и что не было необходимости 
в массовом увольнении nреподавателей. В частности, в качестве 
примера успехов его администрации в !976 rоду он сослался на прек
ращение шестинедельной забастовки nреnодавателей, связанной с их 
контрактом, расширенJiе программы двух языков - двух культур, со
вершенствование Управления федеральных программ и начало осущест
вления ряда проектов расширения и строительства школ. 

!85. Губернатор также перечислил следующие лервоочередные задачи 
в области образования: а) ускорение темлов nроведения администра
тивных реформ; Ь) nовышение уровня дисциnлины учащихся; с) nо
стоянная работа по изменению учебных nрограмм для nриведения их 
в соответствие с нуждами территории и ее положением; d) решение 
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всех воnросов, касающихся официального nринятия комnлексного nлана 
строительства двух школ профессионального обучения, одной - на 
острове Сент-Томас и другой - на острове Санта-Крус; е) завершение 
вышеуnомянутых nроектов, в частности строительство двух ·начальных 
школ, одной неnалной средней и одной средней школы; и f) начало 
осуществления новой nрограммы строите.льства школ, nредnолагаемые 
расходы no которой составят 20 млн. Долл. США. 

186. Во время nребывания в территории Миссия лос~ти;tа. ряд 

rосудаt:ственных школ на островах Сен-Джон и· Санта-11:рус, а 
также 1\олледж Виргинских островов на ос-трове Сент-Томас. Она про
вела также ряд бесед с nреnодавателями и nравительственными чинов
никами, занимающимиен воnросами nросвещения как на Виргинских ост
ровах Соединенных Штатов, так ·и в Вашингтоне (О.К.), мнения и 
nояснения которых, сообщенные миссии, будут кратко изложены в сле
дующих двух разделах настоящего доклада. 

187. Миссии сообщили, что в число нерешенных nроблем в области 
образования входяr также различие в J{ачестве образования, даваемого 
в частных школах, nерегруженнесть классо:s в государственных школах, 

а также тот факт, что наиболее образованные жители территории nо
кидают острова. Миссию также информировали, что nравительство 
Виргинских островов Соединенных Штатов знает о nроблеме nерегрузки 
классов и nристуnило к выnолнению круnной nрограммы школь-ного строи
тельства. 

188. Iб июня 1977 года, nосле отъезда миссии из территории, гу
бернатор Кинг nредставИл Законодательному собранию nослание о 
бюджете на 1977/78 год. В этом nослании он заявил, что деnартаменту 
образования, как обычно, выделено больше бюджетных средств, чем 
любому другому nравительственному деnартаменту. Рекомендованная 
им сумма в размере 36,9 млн. долл. США nредставляла собой увеличе
ние на 5,4 млн. долл. США no сравнению с nредыдущим годом. Значи
тельная часть этого увеличения должна была быть наnравлена на 
укомnлекто:аание nерсонала и снабжение оборудованием nяти новых 
школ, nостроенных за nоследние три года. Особое значение nридава
лось также nрофессиональному обучению и nрограммам для молодых 
людей-инвалидов. 
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II. ПРОГРАММА ВСТРЕЧ 

I89. Во время nоездки в территорию, nроходившей с 24 аnреля no 
I мая I977 года, выеадная миссия nровела neperoвQpы с губернатором 
и старшими должностными лицами его администрации, беседовала с 
членами Законодательного собрания, ознакомилась с мнением широкой 
общественности, встретившись с nредставителями общественности трех 
наиболее круnных островов, а также nровела беседы с руководителями 
nрофсоюзов, членами торговой nалаты островов Сент-Томас и Сент
ДЖон и nредставитепями Колледжа Виргинских островов. IO мая, nосле 
возвращения в Нью-Иорк, миссия встретилась с делегацией 
Ассоциации независимых водителей грузовиков острова Санта-Крус. 

А. ПреJШаl2,ительные переговоры с губернатором и 
старnш1,ш должностными лицами его администрации 

1. Общие воnросы 

I90. 25 аnреля I977 года миссия nровела в Шарлотте-Амалии nред
варительные nереговоры сначала с губернатором Кингом, а затем с 
членами его кабинета. В начале nервой встречи ПредседателЪ, высту
nая от имени выездной миссии, nоблагодарил губернатора за органи
зацию nоездки миссии в территорию. После рассмотрения nредложенной 
nрограммы визита он выразил надежду на то, что мисЪии nредставится 
возможность ознакомиться с мнением широкой общественности на массо
вых собраниях, которые состоятся на трех наиболее круnных островах. 
Он заявил, что в результате этого доклад миссии будет отражать 
все оттенки мнения общественности территории. Он также заявил, 
что nосле nосещения каждого из трех наиболее круnных островов 
миссия хотела бы 28 аnреля вновь встретиться с губернатором и чле
нами его кабинета для дальнейших nереговоров. 

I9I. Приветствуя миссию, губернатор заявил, что его администрация 
будет сотрудничать с миссией в достижении стоящей nеред ней цели. 
Он выразил надежду на то, что nоездка миссии nоможет выявить раз
личия между колониальными державами в отношении уnравления своими 
территориями. По его мнению, nоложение в территории является слож
ным,и со стороны уnравляющей державы должны быть nриняты соответ
ствующие меры. Он также заявил, что Вирrинские острова Соединенных 
Штатов расnолагают всеми возможностями для внутреннего самоуnрав
ления и что их отношения с Соединенными Штатами могут выдержать 
любое исnытание. 
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I92. Со своей стороны Председатель пояснил, в чем заключается цель 
Миссии и мандат Специального комитета. В то же время он подчерк
нул, что право окончательного выбора пути принадлежит самому насе
лению территории, и губернатор Кинг согласился с этим. Председатель 
выразил nризнательность губернатору за высказанные им заверения в 
сотрудничестве правительства территории с Миссией в ходе ее визита. 

I93. Ниже nриводится резюме высказываний губернатора Кинга и членов 
его кабинета и информации по различным вопросам, представленной ими 
в ходе nоследующих переговоров. 

2о Политическое будущее территории 

I94. По заявлению губернатора Кинга, население территории не прояв
ляет склонности или интереса к nолучению независимости от Соединенных 
Штатов. Виргинские острова Соединенных Штатов предпочли бы оставаться 
в качестве неинкорпорированной территории Соединенных Штатов, однако 
хотели бы nолучить в ближайшем будущем самую широкую местную авто
номию. Кроме того, население территории хотело бы участвовать в 
выборах nрезидента Соединенных Штатов. Население хотело бы провести 
nереговоры с федеральным правительством по воnросам налогообложе
ния, а также направить от территории делегата с правом голоса в 

nалату предста вителей Соединенных Штатов. Точного определения ста
тусу содружества дано не было. Вопрос о статусе штата обсуждался 
в Конгрессе Соединенных Штатов, а не среди населения Виргинских 
островов Соединенных Штатов. Территория не может себе позволить 
стать штатом или независимым государством. 

I95. Губернатор также заявил, что население территории является 
политически зрелым, поскольку оно избирает своего губернатора и 
заместителя губернатора, а также членов Законодательного собрания 
и осуществляет "в максимальном объеме внутреннее самоуnравление". 

30 Население; иммиграционные законы и отношения с другими 

.странами Карибского бассеина 

I96. Численность населения территории. по оценке. составляет 
около IOO 000 человек. На острове Санта-Крус проживает 
на 2 000 человек больше, чем на островах Сент-Томас и Сент-ДЖон. 
В ходе обсуждений отмечалось, что иммиграция nуэрториканцев в терри
торию не создавала каких-либо проблем. Многие из иммигрантов 
nриехали в 20-е и 30-е годы работать рубщиками сахарного тростника 
и обоснавались на Санта-Крусе. В настоящее время выходцы из Пузрто
Рико составляют 45 процентов жителей этого острова. 
Вирrинские острова Соединеннь~ Штатов nо-nрежнему поддерживают 
nрекрасные отношения с Пузрто-Рико. 
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197. Было высказано мнение о необходимости некоторого приспособnе
ния иммиграционных законов Соединенных Штатов применитеnьно к услови
ям территории. Многие rоды между Виргинскими островами Великобрита
нии и Вирrинскими островами Соединенных Штатов существуют тесные 
взаимоотношения, что заслуживает особого внимания. В течение 
двух предшествующих десятилетий, когда на Виргинских островах 
Соединенных Штатов наблюдался период длительного экономического 
расцвета, жители различных островов Карибского бассейна устремились 
в территорию, которая испытывала нехватку местной рабочей силы. 
Такую ситуацию следует учесть nри разработке иммиграционнь~ зако-
нов, nрименимьш к территории. 

I98. Губернатор заявил, что nолитическая зрелось и политическая 
автономия не одно и то жео Население Виргинских островов Соеди
ненных Штатов избирает членов своего Законодательного собрания и 
губернатора и осуществляет nолное внутреннее самоуправление. как 

и любой штат Союза. ~актически, насе~ение Биргинских островов 
облАдает большей автономией, чем штаты Союза, nоскольку 
губернатор имеет nраво вето. Виргинские острова Соединеннь~ 
Штатов не имеют автономии в воnросах внешней nолитики и инос
траннъ~ дел. В отношении Карибского бассейна губернатор зая
вил, что он заинтересован в расширении контактов и развитии 

более теснь~ культурнъ~ и экономических связей со странами 
этого района, и начал всесторонние консультации с Государ
с~венным деnартаментом uоединенных Штатов. Он вновь повторил, 
чrо "осуществление Виргинскими островами nолного внутреннего само
:уnравления является nризнанием их зрелости". 

4. Общественная безопасность и правоприменительнап .nсэятельность 

I99. Миссия была информирована о том, что в I976 году отмечалось 
~нижение уровня преступности в территории, однако количество арес

rов возросло. Администрация Кинга наметила меры, направленные на 
у:r:учшение сбора статистических данных о престуnности. 

2W. Одной из наиболее серьезных проблем островов считается 
Ц?еступность несовершеннолетних. Проводится работа в следующих 
~вправлениях: а) расширение участия общественности в мероприятиях 
r.o предотвращению преступности; Ь) создание исправительного. учреж
дения для несовершеннолетних престуnников и с) создание органа по 
вспросам молодежи, который бы сочетал в себе функции предоставления 
помощи и услуг молодежи и координировал свою деятельность с Комис
сией по делам молодежи - официально учрежденным в I974 году органом. 
:v1справительно-воспитательная программа работы с несовершеннолетни
ми имеет своей целью организацию для молодых правонарушителей про
фессиональной подготовки и досуга, а также улучшение общественного 
благополучия населения. Предполагается, что после завершения соз
дания вышеупомянутого исправительного учреждения возможности прави

тельства территории по разработке планов, направленных на решение 

данной проблемы, расширятся. Подчеркивалась также необходимость 
расширения ислравительньш учреждений для совершеннолетних прес
тупников. 
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20I. После I975 года было учреждено 25 проектов по улучшению 
средств организации досуга молодежи. Помимо этого были органи
зованы молодежные группы охраны природы и другие программы, как, 
например, программа трудоустройства молодежи в летнее время. 
Уделяется внимание деятельности организаций бойскаутов и гёрл
скаутов. 

5. Проблемы безработицы и экономического развития 

202. ~иссии сообщили, что, по оценочным данным, рабочая сила 
составляет 44 000 человек. из которь~ в настоящее время 
7,9 nроцента - безработные. Правитеnьство продолжает пред
принимать усилия по расширению возможностей занятости, в 
особенности для молодежи, nутем nроведения ряда мер, наnрав
леннь~ на оживление и укреnление экономики. 

203. С 1955 no 1970 rод темnы роста туризма, явnяющегося основной 
оnорой экономики, составляли в среднем I0-I5 nроцентов в год. Набnю
дающийся после I970 года экономический сnад объясняется в основном 
снижением числа туристов, посещающих территорию. В результате 
ряд отелей был закрыт, однако число заня!ых в сфере туризма не nре
терпело каких-либо значительных изменении. 

204. В цеnях создания возможностей для расширения занятости nрави
теnьство территории учредило программу содействия промытленному раз
витию и диверсификации экономики. Было высказано мнение о том, что 
благодаря введению льготного налогообложения вкладчиков правитель
ству удалось добиться создания в территории предnриятий легкой 
nромышленности, а также предnриятий, не загрязняющих окружающую 
среду. 

205.. Сильно пострадавшая строительная промышnенность сейчас может 
приступить к ожидаемому расширению капитальных проектов. В част
ности, говорилось о следующих персnективах: а) возможном строитель
стве нефтеперегонного завода корпорации "ВердЖИН Айлендз Рефайнери'', 
созданной коммерческими кругами Соединенных Штатов; Ь) модерниза
ции аэропорта имени Трумэна при содействии федерального правитеnь
ства; и с) проектах строительства новых школ, финансируемого за 
счет продажи облигаций, выпущенных правитеnьством территории в 
соответствии с недавно принятым федеральным законом. 

206. Это свидетельствует о том, что необходимые для развития фонды 
должны быть предоставлены частными инвеститорами, nравитеnьством 
Соединенных Штатов и правительством Виргинских островов. Указы
валось, что федеральное nравительство более чем щедро обеспечивает 
территорию экономической, финансовой и технической помощью. В связи 
с нехваткой местной рабочей силы цравительство rерритории не стре
мится к слишком быстрому расширению числа рабочих мест. Проведеиные 
недавно исследования показали, что развитие сельского хозяйства 
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и коммерческого рыболовства на островах будет сопряжено с трудностями. 
Учитывая зто, правительство территории придает большее значение раз
витию туризма и обрабатывающей nромышленности. Оно знакомо с эконо
мическими моделями не только Соединенных Штатов. Разрабатывая свою 
экономическую nолитику- и программы, оно уделяло особое внимание 
nолитике и nрограммам, осуществлЯемым Барбадосом, Ирландией и Синга
nуром, которые сочтены наиболее соответствующими условиям территории. 

б. Сельское хозяйство и рыболовство 

207. Согласно nредставленной Миссии информации сельскохозяйственное 
развитие nоощряется на острове Санта-Крус, который обладает более 
значительным nотенциалом, чем два других круnных острова. Для зто
го nравительство территории nриобрело у частных владельцев 30 гекта
ров uземли и намере~о nриобрести еще BIO гектаров лучших сельско
хозяиственных угодии, но еще не сделало этого ввиду нехватки финан
совых средств. В прошлом местное население неохотно занималось 
выращиванием продовольственных культур, частично ввиду того, что 

круnные сети универсамов могли имnортировать nродовольствие no 
более низким ценам. Учитывая это, правительство nоощряет закуnку 
этими сетями местного nродовольствия. В общей сложности IOO семей 
nроявили интерес к ведению небольших фермерских хозяйств. Однако 
спрос на nродовольствие значительно nревышает nредЛожение, и боль
шинство nродовольственных продуктов приходится имnортировать. 

218. Для коммерческого рыболовства характерен мелкий масштаб, что 
объясняется ограничением отлова рыбы в территориальных водах. В 
качестве части программы раз вития туризма nоощряется сnортивное 

рыболовство. Иностр~нным судам, не имеющим разрешений, выдаваемых 
цравительством Виргинских островов Соединенных Штатов, заnрещено 
осуществлять лов в территориальных водах, с тем чтобы не доnускать 
истощения рыбных ресурсов. 

в. I36треча с членани за:r<оно8.ательпого собn_аю:я 

209. Во второй nоловине дня 25 аnреля в Шарлотта-Амалии Миссия nрове- 1 

ла встречу с :5 членами 3аi<анодательн Jro собрания.М:исuию цриветствовал . 
Председатель Законодательного собрнния г-н Рёбак. Отвечая на nрив~тствие~\ 
ПредседателЪ Миссии от имени Миссии заявил, что лрисутствие Выезднои мисси 
Организации Объединенных Наций стало возможным в результате того, что в ,' 
адРес unециального комитета оыло наnравлено приглаmение цравитель-
ства Соединенных Штатов. Миссия выразила свою признательность nра
вительству Соединенных Штатов и nравительству Виргинских островов 
Соединенных Штатов за их nозитивную nозицию и сотрудничество в 
этом воnросе. Разъяснив цель Миссии, Председатель_ выразил надежду 
на то, что все слои местного населения изложат свои мнения no 
различным воnросам, касающимся территории. 

2IO. Ниже приводится резюме обмена мнениями, состоявшегося на этой 
встрече. 
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2II. Отвечая далее на вопросы четырех сенаторов (г-да Эрик Доусон, 
ДЖон Белл,Лт.:ойД Вильяме и Джон Маду:ро), Председатель дал разъяснение 
в отношении мандата, полученного Миссией от Специального комитета и 
Генеральной Ассамблеи. Он также кратко рассказал о форме и содер
жании доклада, который предстоит подготовить Миссии, и о nроцедУ.Ее 
nредставления доклада вышеупомянутым органам для nринятия решении. 

2I2. Сенатор Белл отметил, что культура островов постепенно исчезает 
не потому что местное население этого хочет, а в силу того, что 

острова превратились в открытый район мира, где никакие npa витель
етвенные органы не могут принять решения, если оно не соответствует 

конституции Соединенных Штатов. В качестве nримеров он указал на 
то, что жители островов не могут осуществлять в полной мере контроль 
над своей системой образования и не имеют никаких nрав в отношении 
иммиграционных законов Соединеннь:;х Штатов, nрименимых к территории. 
По его мнению, визит Миссии должен быть nродлен или же ей следует 
вновь посетить острова, чтобы лучше понять местные условия; с этим 
мнением согласились три дРугих члена Законодательного собрания(г-да 
Бритаи Брайенртис Феликс и Фриц Лаваетс) и г-н Рёбак. В этой связи 
Председатель Миссии выразил мнение о том, что решение о nрактическом 
nорядке работы Миссии должен nринимать Сnециальный комитет в консуль
тации с nравительством Соединенных Штатов. 

2I3. Сенатор Эрл Отли обратился к Миссии с воnросом о том, может 
ли территория участвовать в некоторых видах деятельности Организа
ции Объединенных Наций хотя бы через nравительство Соединенных 
Штатов. Председатель ответил, что в ходе nредстоящей nоездки в 
Вашингтон, округ Колумбия, Миссия будет рада поставить этот воnрос 
nеред уnравлющей державой. 

2I4. В ответ на nредыдущее замечание сенатор Сидней Ли сказал, что 
он прибыл из Соединенных Штатов 22 года тому назад, и заверил в том, 
что он был избран в Законодательное собрание так же, как и Другие 
члены Собрания. 

2I5. Прежде чем закрыть встречу, Председатель Законодательного 
собрания заявил, что Собрание рассматривает несколько законоnроек
тов, предусматривающих созыв конституционного ко~вента те-Еритории. 

Он подчеркнул, что население хочет сохранить свои нынешнии nолити
ческий статус, сохранить гражданство Соединенных Штатов и осу
ществлять контроль над деятельностью различных органов своего nра
вительства, а также над некоторыми областями, которые в настоящее 
Время не входят в круг его nолномочий. Он счел, что Миссии следует 
учесть потенциальные возможности и nолитическую зрелось территории, 
ее уникальную систему демократии и стремление ее населения к более 
широкой местной автономии. 

2Iб. У Миссии сложилось вnечатление, что встреча с членами Законо
дательного собрания не была достаточно nодготовлена. 
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С. ВСТРЕЧИ С ПРЕДСТАВИТЕЛЯМИ ОБЩЮТВЕННОСТИ 

I. Остров Сент-Джон 
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всей территории острова, сост·авляющей 4 856 гектара. Служба 
объявила о своем намерении расширить парк за счет приобретения у 
жителей Сент-Джона еще I 2I4 гектара земли и оказала на многих 
из жителей сильное давление, с тем чтобы они продали свои участки, 
о чем с глубокой тревогой сообщил один из ораторов. Соответствующие 
власти отклонили представленные землевладельцами nланы освоения 

своих участков. Эти действия направлены на снижение стоимости 
земель, nрилегающих к парку, и в конечном итоге nриведут к nриоб
ретению данных земель Службой. Выступавшие высказывали мнения о 
том, что в этом случае· культура Сент-Джона исчезнет, nоскольку 
многие местные жители будут вынуждены nокинуть остров. Поэтому 
они nодчеркнули свою заинтересованность в прекращении расширения 

nарка и выразили надежду на то, что Служба не будет вмешиваться 
во внутренние дела острова. Один из официальных nредставителей 
Службы заявил, что nарк не обладает nравом на nринудительнов отчуж
дение частной собственности и может nокуnать землю лишь у тех, кто 
хочет ее nродать. 

22I. МИссии также сообщили об отсутствии ограничений на nриобрете
ние земли гражданами Соединенных Штатов и других стран, что nривело 
к увеличению числа иностранных землевладельцев на Сент-Джоне. 
Многие иностранцы владеют землей в тех районах, которые, как счита
ют, еще·. не вызывают интереса со стороны местного населения. Во 
время nразднования в I976 году 200-летия Соединенных Штато'в жители 
Сент-Джона изъявили желание nродавать на территории nарка местные 
ремесленные изделия и другие товары, однако им было отказано в 
этом, nоскольку концессия на nродажу аналогичных имnортных изделий 
была nредоставлена фирме, nринадлежащей деловым кругам из Соеди
ненных Штатов. Было nредложено изыскать nути оказания эффективной 
помощи местным жителям в улучшении условий их жизни. 

222. В ходе встречи было заявлено, что nредоставляемые территории 
федеральные фонды все еще недостаточны для удовлетворения ее nо
требностей. Контроль над такими фондами должно осуществлять nра
вительство территории, а не федеральное nравительство. Остров Сент
джон не nолучает nричитающейся ему сnраведливой доли федеральных 
фондов no nрограммам социального развития. Перед островом nо-nреж
нему стоят социальные nроблемы, связанные с развитием туризма -
основы его экономики. 

223. В заключение миссия отметила, что выстуnавшие в ходе встречи 
расходились в своей оценке образовательной системы территории, но 
подчеркивали необходимость расширения каnиталовложений в сферу 
образования, nересмотра nрограмм детских садов и начальных школ 
на острове Сент-Джон и расширения его баз.ы nрофессиональной nодго
товки. 
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2. Остров Сент-Томас 

224. Вечером того же дня, по возвращении с Сент-Джона, миссия про
вела встречу с представителями общественности на острове Сент
Томас, в которой приняли участие около 35 человек. В начале встречи 
Председатель от имени миссии поблагодарил участников и заявил, что 
по приглашению правительства Соединен~ых Штатов миссия nроводит 
nоездку no территории для проведения бесед с ее населением и выяс
нения его мнений и пожеланий по вопросам, касающимся конституцион
ного, nолитического, экономического и социального развития. 

225. Лишь nять из 35 участников выступили с заявлениями, в которых 
они коснулись следующих основных вопросов. 

226. Первый выступавший выразил сожаление по поводу того, что о 
встрече не было известно заблаговременно. Затем он кратко изложил 
nолитическую историю территории. В частности, он указал на то, что 
nосле nринятия пересмотренного основного закона Виргинских островов 
I954 года nроисходит постоянное укрепление исполнительных и законо
дательных учреждений правительства территории. Qн конкретно уnомя
нул о принятии в начале этого дня закона о конституционном конвенте, 

который даст возможность населению Виргинских островов Соединенных 
Штатов разработать свою конституцию. Он выразил мнение, что насе
ление будет стремиться предусмотреть в предлагаемой конституции 
nоложение о создании независимой судебной системы, которой nерейдут 
многие функции, осуществляемые окружным судом Соединенных Штатов на 
Виргинских островах. 

227. В отношении nроблем, стоящих перед территорией, особое внима
ние он обратил на проблему иммиграции, которая регулируется феде
ральным законодатель~твом. Учитывая небольшие размеры территории, 1~ Виргинские острова невелики, он счел, что применение иммиграционныхj 
законов Соединенных Штатов на островах не отвечает требованиям 
реальности. Он отметил, что на рассмотрении Конгресса Соединенных 
Штатов находится закон, который поможет улучшить nоложение, и 
выразил надежду на то, что после принятия новой конституции терри
тории будет принят новый федеральный закон, регулирующий взаимоот
ношения, который, помимо прочего, внесет коррективы в вопрос об 
иммигрантах. 

228. После его выстуnления вопрос об иммиграции nревратился в 
центральную nроблему, которая обсуждалась на встрече. 

229. Вторая выстуnавшая заявила, что жители Виргинских островов 
находятся "на грани исчезновения". Они уже не могут определять 
судьбу территории, поскольку в результате применения на островах 
иммиграционных законов Соединенных Штатов иммигранты численно пре
восходят их. Средний житель Виргинских островов не nользуется 
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благами федеральных программ, осуществляемых в территории. Феде
ральный уровень бедности значительно ниже того уровня, который 
соответствовал бы положению на островах. По его мнению, "преиму
ществами на Виргинских островах, в первую очередь, пользуются 
пришельцы", и "через IO лет жители Виргинских островов уступят 
полный политический контроль другим людям, которые придерживаются 
иных nолитических взглядов". 

230 • Она также заявила, что "наши права, предусмотренные конститу
цией, нарушаются" и что "право жить на нашей родине находится под 
угрозой". Далее она заявила, что федеральные законы подрывают 
лояльность многих жителей Виргинских островов по отношению к Соеди
ненным Штатам. Она выразила мнение о том, что правительству 
Соединенных Штатов следует как можно скорее пересмотреть сво~ 
иммиграционную nолитику, с тем чтобы избежать произвольнаго nриме
нения соответствующих законов в территории. 

23I. Третья выступавшая высказала обратную точку зрения, заявив, 
что иммигранты, прибывающие на Виргинские острова, приносят пользу. 
Она выразила надежду на то, что в территории сохранится атмосфера 
братства и радушия, что, по ее словам, побудило ее покинуть Соеди
ненные Штаты. Она выразиЛа убежденность в том, что жители Виргин
ских остров о в и иммигранты с могут найти решение своим пробле мам. 

232. Четвертой выступила представитель Организации действия обесnо
коенных жителей ВиргинсRих островов' г-жа Эдит Кетель Брайян, которая 
Iб мая I975 года выступила перед nодR\>митетом Специального комитета 
в качестве петиционера. По воnросу об иммигра~ии ее позиция была 
аналогична мнению, выраженному вторым оратором. Кроме того, она 
заявила, что в результате присутствия большого числа иностранцев 
в территории сложилась серьезная обстановRа, что отрицательно сказы
вается в первую очередь на занятости и прогресс в области образо-
вания. Поэтому, по ее мнению, федеральное правительство должно 
представить территории Rомпенсацию для смягчения трудностей, вызван
ных nрисутствием иностранцев, поскольRу они прибыли на острова в 
соответствии с иммиграционными эаRонами Соединенных Штатов. 

233. В этой связи она напомнила о том, что ее организация борется 
за культурное, экономическое, социальное и, если потребуется, за 
nолитичесRое выживание RJренного населения ВиргинсRИХ островов, 
неотъемлемые права которого гарантированы, в частности, Договором 
о nродаже IYI~ года, заключенным между Данией и Соединенными Штата
ми. Статья 6 Договора предусматривает, что в случае изменения 
существующих законов жители островов не должны быть в результате 
этого поставлены в менее благоприятное положение в отношении их 
nрав и свобод, чем то, Rоторым они пользавались в соответствии с 

этими заRонами. Не вдаваясь в подробности, она таRже затронула 
другие вопросы, Rасающиеся расширения местной автономии,федеральных 
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директив, таможенных сборов, содействия дальнейшему nромытленному 
развитию и льгот по линии социального nоnечения. После встречи 
она представила миссии статистические данные в области образования 
за I974-I976 годы и другие материалы, касающиеся ее организации 
и дептельности этой организации за nоследнее время. Однако в этих 
материалах отсутствовали дополнительные данные по вышеупомянутым 

вопросам. 

234. Пятый оратор, не являющийся коренным жителе м Виргинских 
островов, заявил, что, хотя в отношении nритока иммигрантов было 
высказано большое число критических замечаний, иммигранты вносят 
существенный вклад в развитие мест ног о общества. По его мнению, 
территория должна стремиться сохранить традицию доброжелательного 
отношения к иммигрантам. 

235. В памятной записке от 30 мая I977 года на имя Председателя 
миссии уроженец острова Сент-Томас г-н Джеральдо Гирти поддержал 
участников этой встречи, выстуnивших за пересмотр иммиграционных 
законов Соединенных Штатов. Кроме того, он предложил, чтобы тер
ритории было предоставлено право самой разрешать или запрещать 
въезд иммигрантов и чтобы Специальный комитет по деколонизации 
рассмотрел вопрос о том, имело ли место нарушение статьи б Догово
ра о продаже I9I7 года, заключенного между Данией и Соединенными 
Штатами. Он отметил, что вследствие экономической зависимости от 
Соединенных Штатов население территории сейчас не думает о дости
жении независимости, и добавил,что он верит в nостеnенное полити
ческое развитие населения. 
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3. Санта-Кы;ус 

236. Во второй nоловине дня 27 аnреля миссия вылетела на остров 
Санта-Крус. Весь остаток дня после прибытия она использовала на 
nосещение :комnании "Атланти:к тайм nрода:ктс :корпорейшн", дочернего 
предприятия американской :корnорации "Булава уотч :корпорейшн", и 
очистительного nредnриятия :компании "Гесс ойл :корпорэйшн". 

237. В третьем собрании жителей трех островов, организованном 
миссией в Санта-Крус, приняли участие более 250 человек. Кроме 
того, еще около IOO человек влились в число участников собрания, 
:которое продолжалось почти четыре часа и завершилось около полуночи. 

238. В начале собрания г-н Энтони Карлайсл, :которому было поручено 
сопровождать миссию во время ее визита, сделал вступительное заяв

ление. Затем от имени миссии выступил Председатель, :который под
черкнул, что впервые Соединенные Штаты Америки :как управляющая 
держава nригласили Специальный :комитет направить выездную миссию 
в несамоуправляемую территорию под их управлением. Он сRазал, что 
миссия хотела бы поблагодарить правительства Соединенных Штатов и 
Виргинс:ких островов Соединенных Штатов за подготовку ее визита, 
хотя, ~озможно, жителям территории не было о нем достаточно хорошо 
известно. Объяснив задачу миссии, Председатель предложил· собрав
шимся высказаться по вопросам, :которые будут иметь большое значение 
для защиты их интересов. Он надеялся, что на этой основе миссия 
сможет внести значительный вклад в целенаправленное и эффективное 
рассмотрение Организацией Объединенных Наций проблем территории. 

239. Выступавшие на собрании представляли широкий спектр мнений и 
широкие слои населения острова Оанта-Крус. В число последних 
входили новые и старые жители острова, :коренные жители Санта-Крус, 
натурализованные иностранцы, студенты :колледжа и другие молодые 

люди, а также люди более старшего поколения из различных слоев 
общества. 

240. Группа студентов, изучающих политические науки в :колледже 
Виргинс:ких островов, обратилась :к миссии с петицией по различным 
вопросам. Четверо представителей группы обсудили вопросы, отражен
ные в петиции. Ниже в :кратком виде излагаются взгляды этих пред
ставителей и 26 других участников собрания. 

24I. Представители петицианеров и некоторые другие участники выра
зили недовольство по поводу того, что у них не было достаточного 
времени для подготовки всеобъемлющих заявлений для миссии, посколь
ку жителям территории сообщили о подготовке :к ее визиту незадолго 
до его начала. Они просили миссию продлить ее пребывание или 
вновь посетить острова с тем, чтобы она могла лучше понять местное 
nоложение. Некоторые выступавшие подчеркнули, что население Санта
Крус поддерживает мандат,предоставленный миссии Специальным :комите
том и Генеральной Ассамблеей, о чем свидетельствует участие в 
собрании. 
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242. Далее миссия внимательно выслушала точки зрения выстуnавших 
от имени вышеуказанной груnnы студентов и других участников собрания 
относительно проблем, стоящих nеред Виргинскими островами Соединен
ных Штатов. Что касается политического будущего территории, никто 
не выскаэывался за независимость или за статус штата. Выстуnавшие 
от имени студентов заявили, что большинство местных жителей не знают 
о существующих nолитических альтернативах, в частности о более 
тесных отношениях с другими странами Карибского бассейна. Политика 
федерального nравительства не сnособствовала ни ассимиляции терри
тории с Соединенными Штатами, ни nолной автономии Виргинских ост
ровов. Скорее его nолитика содействовала сохранению существующего 
колониального статуса территории nри наличии управляющей державы. 

243. В этой связи nять других выстуnивших заявили, что ряд небелых 
жителей, такие как губернатор и некоторые лица из числа его руково
дящих сотрудников, занимают ответственные посты. В то же время, 
по их мнению, небелае население в целом не обладает реальной властью 
для ведения своих собственных дел, поскольку оно не принимает эффек
тивного участия в nроцессе nринятия решений и не осуществляет конт
роля в отношении будущего территории. Далее они говорили, что в 
соответствии с новым nринятым федеральным законом законодательное 
собрание территории уnолномочено созвать конституционный конвент 
для разработки проекта конституции Виргинских островов. Однако 
этот закон не содержит каких-либо nоложений, касающихся рассмотре
ния населением возможности изменения политического статуса терри

тории. Кроме того, будущая конституция подлежит рассмотрению nре
эидентом и Конгрессом, и они считают, что она не будет отражать 
истинных чувств и устремлений народа. Поэтому к миссии обратились 
с просьбой включить й ее доклад рекомендацию, nодтверждающую неотъем
лемое право народа Виргинских островов на самоопределение. 

244. Обращая внимание на результаты выборов в законодательное 
собрание, состоявшихся на Санта-Крус в ноябре I976 года, nредстави
тели петицианеров заявили, что из 32 500 зарегистрированных изби
рателей в голосовании участвовали 9 052 человека и что из них 
3 500 человек,или 38 процентов, nрибыли из Соединенных Штатов, 
тогда как лица, рожденные в Соединенных Штатах, составляют лишь 
20 процентов всего населения острова. Это свидетельствует о том, 
что в решении политических вопросов территории иммигранты из Сое
диненных Штатов nользуются неnроnорционально большим влиянием. 
Выступавшие говорили также, что федеральное правительство и nрави
тельство территории nредоставляют работу 4 085 жителям острова и 
что в общей сложности 12 000 взрослых жителей получают федеральную 
помощь в форме "nоnечительных nособий" или талонов, на которые 
можно купить nродукты nитания. Сравнение этих цифр с приведеиными 
выше результатами выборов показывает, что одной из наиболее ''опас
ных'' тенденций, порожденных проводимой правительством Соединенных 
Штатов политикой, является соэдание чрезмерно боль·шого правитель
ственноrо аппарата в такой малой территории, какой являются Вир
rинские острова Соединенных Штатов, и содействие расширению ''попе
чительноfi проrраммы'' вместо содействия здоровому экономическому 
развитшо. 
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245. В ответ на предыдущие замечания один из присутствующих заявил, 
что в соответствии с законом о конституционном конвенте, недавно 
принятым законодательным собранием территории, Виргинские острова 
Соединенных Штатов получат более широкую местную автономию. Он 
выразил несогласие с тем, что иммигранты из Соединенных Штатов 
(включая его самого) играли госnодствующую роль в политической жизни 
территории, поскольку предыдущие ораторы могли выборочно приводить 
статистические данные в своих интересах. Он заявил, что, если еже
годный доход жителя (например, IO 000 долл. США) является недоста
точным для того, чтобы прокормить его большую семью, он будет иметь 
право на получение nродовольственных талонов в рамках федеральной 
проrраммы. Поэтому он считает неправильным говорить, что заработки 
получателей таких талонов ниже уровня нищеты. 

246. Другой участник собрания отметил, что группы с низким доходом, 
составляющие значительную часть населения Санта-Крус, зависят от 
продовольственirых талонов и не стремптся приспоеобиться к современ
ным формам политического, экономического и социального развития. 
В результате этого те, кто получает такие "подаяния", и их потомки 
обречены на "нищенствование". Однако выступавшая затем женщина, 
представляющая, по ее заявлению, низшие и средние слои, выразила 

nротивоположную точку зрения, воскликнув: "Боже, благослови Амери
ку". Она заявила, что как невключенная в состав США территория 
Вирrинские острова получает "больше помощи" от федерального прави
тельства, чем некоторые другие части Соединенных Штатов, и что 
Соединенные Штаты не должны "никогда предоставлять независимость 
этой территории". 

247. Касаясь других аспектов экономического и социального положения 
в территории, представители петицианеров заявили, что по официаль
ным подсчетам годовые темпы инфляции на Виргинских островах в 
период I972-I976 годов были на 33 процента выше, чем в Соединенных 
Штатах. Соединенные Штаты являлись основным рынком и источником 
импорта. Некоторые недавние изменения в сфере внешней торговли 
nривели к обострению местной инфляции. Во-первых, федеральный 
закон, регулирующий международные цены на нефть, не применялея в 
территории. Во-вторых, импортируемые товары приходилос.ь поставлять 
через Пуэрто-Рико. В-третьих, в последнее десятилетие в Соединенных 
Штатах расширились использование контейнерных перевозок и системы 
круnного сбыта. На узкий рынок эти меры оказывают сильное отрица
тельное воздействие. 

248. Выступавшие говорили также, что крупные лромышленные предпри
ятия на Виргинских островах, подобно компании "Гесс ойл корпорэйшн" 
и "Мартин марьетта корлорэйшн", контролируются компаниями Соединен
ных Штатов. Административные, профессиональные и технические долж
ности в территории по-прежнему заняты, в основном, иммигрантами из 

Соединенных Штатов. Эти иммигранты, которые, как правило, живут 
на островах лишь по несколькУ лет, получают гораздо более высокую 
заработную плату, чем в Соединенных Штатах. Жители островов 
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замещаются приезжими экспертами, :которые nользуются преимуществом 

при приеме на работу, несмотря на то, что :коренные жители Вирrин
с:ких островов обла~ают навыками и способностями для работы на от
ветственных постах. Заработки местных не:квалифицированных рабочих 
слишком низки, кроме тоrо они вынуждены сталкиваться с проблемой 
острой инфляции. 

249. Один из ранее упоминавшихся ораторов заявил, что до :конца 
50-х rодов важной отраслью на Санта-Крус было сельское хозяйство. 
Большинство жителей острова владело фермами разной величины. 
С введением в территории современной экономической системы Соеди
ненных Штатов эти люди прекратили заниматься сельскохозяйственной 
деятельностью и стали зависеть от имnорта продовольствия. Практи
чески все боrатства острова Санта-Крус находятся в руках лиц, 
не являющихея коренными жителями Вирrинс:ких островов. Боль·шая 
доля местноrо бизнеса стала nринадлежать :корпорациям и владельцам, 
живущим вне территории. ИМеет м~сто дискриминация жителей Санта
Крус nри найме на работу. По ero мнению, их следует соответствую
щим образом подrотовить для nонимания системы, в которой они рабо
тают. В таком случае они смоrут nринимать более эффективное уча
стие в системе и осуществлять в отношении ее больший контроль. 

250. Еще один оратор амери:канскоrо nроисхождения, ответственный за 
работу установок для диализа nочек на Вирrинских островах, инфор
мировал миссию о том, что основной проблемой в области здравоохране
ния в территории и на друrих островах Карибскоrо бассейна является 
nовышенное кровяное давление, приводящее :к нарушению nочечной де
ятельности. Отвечая на вопросы аудитории, он сказал, что ни одному 
nациенту никоrда не отказывается в лечении в больницах общеrо на
значения (одной- в Сент-Томасе и друrой- в Санта-Крус), а также 
в ero кабинете, rде они моrут бесплатно пользоваться установками 
для диализа. Он подчеркнул, что целый ряд врачей, например Комис
сар здравоохранения, являются уроженцами Вирrинских островов. Двое 
nрисутствующих выразили точку зрения относительно тоrо, что следу

ет улучшить и расширить медицинское обслуживание жителей Санта-Крус. 

251. В отношении культурноrо развития представители nетицианеров 
указали, что средства информации территории фактически не обращали 
внимания на деятельность местных :культурных rpyпn. Распространение 
ими "неточной" информации не позволило местному населению узнать об 
альтернативных формах политичес:коrо, экономическоrо и социальноrо 
развития. Один из присутствующих выразил мнение о том, что одна 
иэ реальных nроблем, стоящих перед территорией, заключается ~ том, 
что ее культура находится в процессе исчезновения. 

252. Относительно развития системы образования эти ораторы отметили, 
что в средней школе Перл Б. Ларсена, единственной на Санта-Крус 
школе в~ведении nравительства территории, насчитывается 2 256 чело
век, из которых около 900 человек rоворят на испанском языке. 
Хотя в школе испанский язык nреподается в качестве отдельноrо nред
мета, ее двуязычная проrрамма не отвечает потребностям этих учащихся. 
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Другие ораторы указывали, что существуют две школьные системы: 
nлохо укомплектованная кадра~и, переполненная учащимися и бюрократи
ческая - для бедных, и дорогостоящая частная - для других (факт, 
который позднее был подтвержден еще одним оратором), и ~то в этих 
системах также существует сегрегация по признакам культуры и расы. 

253. Один из ораторов считал, что каждый ребенок, рожденный на 
Виргинских островах Соединенных Штатов, должен обладать равными 
возможностями в области образования. Необходимо принять меры для 
того, чтобы система образования в большей степени отвечала потреб
ностям и конкретным условиям территории, для чего необходимы более 
крупные капиталовложения в сфере образования. Особое внимание 
должно быть уделено расширению возможностей жителей Виргинских 
островов, а также подготовке молодежи к производительному труду с 
помощью создания соответствующих учреждений профессиональной подго
товки. Этот оратор также заявил, что учителя должны проводить 
большую работу с трудными детьми и пропускать через систему лишь 
тех учащихся, которые обладают достаточными знаниями. 

254. По вопросу об отношениях между островами nредставители петициа
неров заявили, что на острове Санта-Крус нет самоуправления или 
nредставительных органов. Жители островов играют лишь второстепен
ную роль в управлении своими делами. Вследствие этого они боропись 
друг с другом за престиж, однако упустили из вида подлинные пробле
мы, стоящие перед территорией. Один из ораторов заявил, что ко
ренное население всех трех основных островов, входящих в состав 

Виргинских островов, должно выступать единым фронтом. В противном 
случае, добавил он, будет действовать nолитика "разделяй и власт
вуй". Один из местных студентов, обучающийся в Соединенных Штатах, 
выразил, однако, надежду, что столица территории будет "восстановле
на" на острове Санта-Крус и что ее народ достигнет большей стеnени 
местной автономии и ему будет предоставлена более широкая федераль
ная помощь с целью улучшения полицейских, медицинских и образова
тельных служб. 

255. Эти представители упомянули ряд дополнительных воnросов, 
содержащихся в петиции, в особенности те из них, которые связаны 
с влиянием политики, проводимой nравительствами Соединенных Штатов 
и Вирrинских островов в отношении экономики Санта-Крус и nоложения 
с занятостью. В заключение своих заявлений они вnолне определенно 
выеказались в отношении того, что петиция была представлена в на
дежде на то, что на основе рекомендации миссии управляющая держава 

осуществит необходимые изменения в политике в отношении территории. 
Миссия заслушала также информацию в отношении следующих вопросов, 
которых коснулись три друrих члена, участвовавших в заслушивании: 

неэффективность государственных учреждений, недостаточная стеnень 
общественной безопасности и невозможность участия в выборах прези
дента Соединенных Штатов, а также в некоторых видах деятельности 
Организации Объединенных Наций. .г 
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256. Миссия заслушала на этом заседании мнения многих выступавших 
в отношении иммиграции, которая, по их мнению, представляет собой 
одну из самых серьезных проблем и которая разделила их на лагери 
сторонников участия иностранцев и противников такого участия, как 

это было на предыдущем заседании общественности, состоявшемся на 
острове Сент-Томас. 

257. По словам некоторых ораторов, когда в начале 60-х годов в 
территории наблюдался строительный бум, численность рабочих-иностран
цев значительно возросла. С тем чтобы удовлетворить nотребности 
строительной отрасли, иммиграционные власти nривлекали рабочих с 
других осrровов Карибского моря, не nланируя на будущее. До того, 
как экономическое положение в I974 году резко ухудшилось, никаких 
проблем не возникало. Оно nривело к росту безработицы,в особенности 
среди рабочих строительной отрасли,и к усилению ограничений на 
въезд иммигрантов. Даже тем иностранцам, "которые проживали на 
этих островах вnлоть до 20 лет и имели родившихся там детей юношес
кого возраста, не моr быть nредоставлен статус постоянных жителей''. 
Многие рабочие-иностранцы nокинули территорию, поскольку они не 
смогли найти новую работу к концу 60-дневной 11 отсрочки''. То же самое 
сделали и другие, возмущенные таким отношением к ним. Было предло-
жено, чтобы законным иностранцам, которые стали членами местных 
общин, был nредоставлен своего рода статус nостоянных жителей и 
чтобы им было разрешено работать в территории даже nосле истечения 
''залога'' или контракта. Было выражено мнение, что местные жители 
Виргинских островов и иностранцы должны объединиться, nоскольку все 
они африканского происхождения. 

258. Другие ораторы довели до сведения миссии ряд широко распрост
раненных жалоб коренных жителей Виргинских островов, касающихся 
иммигрантов: 

а) коренные жители островов на своей родине вытесняются в такой 
стеnени, что в конечном итоге они перестанут существовать. На 
острове Санта-Крус они составляют лишь 20 процентов его населения; 

Ъ) на их право определять судьбу территории nосягают иностран-
цы; 

с) nравИтельство терр~тории не контролирует приток иммигрантов. 

259. Кроме того, они nротестовали nротив госnодствующей роли, 
которую играют иммигранты из Соединенных Штатов в делах террито
рии. Они nодвергли иритике местных nолитю~ов, иоторые в ходе не
давно состоявшихся всеобщих выборов стремились заручиться nоддерж
кой натурализованных иностранцев, а не коренных жителей островов. 
Он указал, что все большее число коренных жителей островов nреис
полнены решимости 11 бороться 11 , с тем чтобы помешать иностранцам, .... 
живущим на Виргинских островах, установить контроль над территориеи, 
и желают быть "бедными бойцами", а не "бедными nросителями". 
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260. Миссия nолучила также следующую информацию от nредставителя 
Организации действия обесnокQенных жителей Вирrинских островов. 

26I. В мае I975 года два nредставителя этой Организации выстуnили 
nеред nодкомитетом Сnециального комитета в качестве nетицианеров 
в связи с обсуждаемым воnросом (см.nункт 32 выше). С тех nop 
сnад экономики территории nродолжался в результате чего уровень 

безработицы на островах Санта-Крус и Сент-Томас в настоящий момент 
nревысил 11 и 9 nроцентов,соответственно. Свыше I 000 иностранцев
неиммигрантов не моrли найти работу в соответствии с требованиями, 
которые обуславливаются иммиграционными законами Соединенных Шта
тов. Технически они стали незаконными иммигрантами и могут быть 
деnортированы. Тем не менее, тот, кто nроживал в 
территории в течение 7 лет,может обратиться с nетицией к генераль
ному nрокурору Соединенных Штатов о том, чтобы остаться на остро
вах до утверждения nетиции конгрессом. Любое лицо, участвующее 
в таком деле, не может работать, nока иммиграционные :власти не nредо
ставят ему разрешения на работу в ожидании результата рассмотрения 
ero заявления об отсрочке деnортации. 

262. Неблагаnриятное развитие экономики в nоследнее время ослабило 
финансовое nоложение территории. В качестве одного из nоследст-
вий nравительство территории было не сnособно достаточно быстрыми 
темnами расширять сектор nредоставления услуг с целью удовлетворения 

местных nотребностей. Представитель заявил, что "nриток иностран
цев nо-nрежнему nродолжается", и указал, что тем лицам, которые в 
соответствии с новым федеральным законом С'Иммиграционный закон 
Заnадного nолушария", см. nункт 54 :выше) стали nравомочными, был 
nредоставлен статус nостоянных жителей. Он обвинил местное nолити- ' 
ческое руководство в том, что оно не сnособно осознать серьезность 
этой nроблемы, что nриводит к nостоянному увеличению численности 
иностранцев в территории. Он выразил недовольство :в связи с тем, 
что сравнительно небольшая гpynna лиц, которым nредоставляется 
освобождение от налогов и nравительственные субсидии и которые 
стремятся к исnользованию "дешевого труда" nутем nривлечения иност
ранцев, "отказывалась нанимать или обучать коренных жителей Вир-
rинских островов". Эти жители островов все больше разочаровыва-
ются, nоскольку Конгресс Соединенных Штатов не цринимает никаких 
эффективных мер, с тем чтобы noмotrь территории "Решить nроблему 
иностранцев. 

263. Позтому этот nредставитель nредложил, чтобы законодательное 
собрание nредставило на рассмотрение Конгрессу ряд nредложений, 
наnравленных на nринятие мер. Среди этих nредложений были 
следующие: а) nрекращение залоговой системы въезда иностранных 
рабочих в течение nериода в I8 месяцев; ъ) объявление моратория 
на nредоставление статуса nостоянных жителей иностранцам до тех 
nop, nока не будет nроизведена оценка воздействия нынешнего 
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пэ.селепиn из числа иностранцев на территорию, с одновременным изуче

нием воnроса об аннулировании зтоrо статуса для иностранцев, которые 
были безработными в течение б месяцев или более; с) отсрочка 
nрименения федеральноrо закона о воссоединении с иностранцами (с 
разрешением въезда на острова иждивенцев иностранцев, не являющихся 

nостоянными жителями) по крайней мере на 5 лет, с тем чтобы nозво
лить nравительству территории наnравить свои усилия в особенности 
на расширение сектора nредоставления услуr и nодrотовку к будущему 
nланированию; и ~контроль за иммиrрацией со стороны nравительства 
территории. 

264. Отчет об этом заседании будет неnолным, если не уnомянуть о 
чувствах и мнении, выраженных в адрес миссии рядом молодых жителей 
Санта-Крус. Они заявили миссии, что они "устали от тоrо, что им 
мешают, от тоrо, что они nодверrаются дурному обращению и 
оскорблениям" и что их заставляют быть "rражданами третьеrо сорта 
на своей собственной родине"; ч.то они "rотовы теnерь к изменениям"; 
и что жители Санта-Крус хотят "вернуть свою родину, кот.орую у них 
отнимают". 

265. Говоря неnосредственно о молодежи, один из членов, участво
вавших в заслушивании, заявил, что для них вnолне естественно быть 
нетерnеливыми и стремиться к тому, чтобы "nрийти и взять власть у 
стариков 11 ; но что "мы nо-nрежнему ждем вас, молодежь, коrда вы 
действительно nридете и возьмете власть в свои руки". Двое других 
ораторов отметили, что молодежь может выразить свое мнение в отно

шении nроблем и nреnятствий, которые все еще стоят на их nути, 
и выразили мнение, что им следует nредоставить возможность сделать 

реальностью более светлое будущее территории. 
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266. Вслед за совместным заседанием с членами Законодательного собра
ния (см. nункты 209-2!6 выше) Миссия 25 апреля провела дискуссии с тре
мя руководителями профсоюзов, представлившими Международный союз моря
ков Вирrинских островов (МОМ), Федерацию учителей островов Сент-Томас
Сент-Джон и Ассоциацию медицинских сестер Виргинских островов. В ходе 

, дискуссии были nодняты следующие воriросы: 
1 

267. По мнению первого представители профсоюзов, уровень безрабо-

1 

тицы, в особенности среди рабочих более низкой :квалификации, на 
Виргинских островах Соединенных Штато.в Америки был значительно выше, 

'j чем 7,9 процента, :как это сообщалось правительством территории. 
. В частности он указал, что число лиц, работающих на расположенном 
на острове Санта-Крус нефтеперерабатывающем заводе, принадлежащим 
и находящимся под управлением :компании "Гесс Ойл Корпорейшн", в 
настоящее время сократилось менее чем до 2 000 человек, что явля
ется резким уменьшением численности по сравнению с 3 000 человек, 

' работавшими до недавнего времени. В строительной отрасли, в :которой 
в последнее время наблюдался спад, безработица была значительной. 

268. Он выразил мнение, что nравительство nринимает недостаточные 
меры, с тем чтобы подготовить местное население для занятия имею
щихся рабочих мест. Вследствие этого необходимо nродолжать найм 
рабочих за пределами территорий. Он заявил, что основные предприя
тия, такие как гостиницы "Гесс Ойл Корпорейшн" и "Мартин Мариета 
Корпорейшн" не сыграли, :как предполагалось, роль в эффективноi* 
подготовке местных рабочих. 

\ 269. Он отметил, что одной из мер, предnринятой правительством 
с целью уменьшения безработицы, являлось содействие промытленному 
развитию путем предоставления налоговых льгот вкладчикам. Однако 
он убежден, что жители Виргинских островов, включая выпускников 
школ, nо-прежнему встречаются с трудностями nри отыскании работы 

' и что в nрограмме стимулирования промышленности больший упор должен 
быть сделан на привлечение в территорию трудоемких отраслей 

, промышленности. По его мнению, его союз не имеет достуnа к 
·, управлению вследствие его ограниченных финансовых ресурсов· 
, В заюrючение он сказал, что МОМ сочувствует членам союза в их 
жалобах и время от времени оказывает им помощь. 

270. Представитель Федерации учителей островов Сент-Томас -
Сент-Джон заявил, что каких-либо конкретных приблизительных данных 
о движении учителей между Соединенными Штатами и территорией не 
имеется. В 60-х-rодах nрвnительство территории предприняло 
камnанию с целью возвращения на родину жителей островов. С тех пор 
число местных учителей, работающих в Соединенных Штатах, сократи
лось. В настоящее время среди местного населения нет достаточного 

числа лиц, обладающих профессией учителей. В таких обстоятельствах 
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для заполнения вакантных должностей должны быть привлечены лица из 
Соединенных Штатов и других стран Карибского района. Несмотря на 
программу подготовки учителей, осуществляемую колледжем Виргинских 
островов, постоянно наблюдается нехватка преподавателей математики 
и естественных наук. Однако, с другой стороны, слишком много лиц 
хотели стать преподавателями социальных наук. 

274о 
Торг о 
г-на 

ли ел 

275о 271. Он заявил также, что правительственные расходы на образование, 
как правило, представляли собой наиболее крупный отдельный вид 
ассигнований в бюджете; тем не менее средства обучения, в особен-
ности на острове Санта-Крус остаются недостаточными. Одним из 1 

последствий такого положения явилось то, что ряд школ функционировал 
в две смены. Правительство предложило построить на островах 

насчи 

личны 

ритор 

276. 
4 новых школы, однако встретилось с трудностями в отношении порядка / 
очередности. По ero мнению, расширение средств обучения представ
ляет собой слишком срочный вопрос для того, чтобы его решение 
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можно было отложить. Далее он выразил мнение, что в связи с осуще
ствлением этих и других проектов, требующих крупнь~ капиталовложе
ний, таких как модернизация аэропорта имени Трумзна, возникнет 
необходимость в привлечении значительного числа рабочих-иностранцев 
для доnолнения имеющейся на местах рабочей силы. Дети рабочих
иностранцев увеличат нагрузку на учебные заведения территории. 
Учитывая решение, вынесенное в 1970 году окружным судом Соединенных 
Штатов на Виргинских островах, о том, что все дети, не являющиеся 
гражданами страны, и законно проживающие на островах, имеют nраво 

посещать государственные школы, существующее положение постеnенно 

ухудшается. 

272. Далее он заявил, что начальная годовая заработная nлата 
учителей на Виргинских островах составляла 8 660 долл. США, 
а учителей аналогичной квалификации Соединенных Штатов -
9 700-10 000 долл. США. В результате этого текучесть учителей в 
территории весьма значительна. 

273. По словам nредставители Ассоциации медицинских сестер 
Виргинских островов, местные медицинские сестры находятся в анало
гичном. nоложении. Их начальная годовая заработная nлата составляет 
8 700 долл. США по сравнению с 11 000-13 000 долл. США, выnлачивае
мыми медицинским сестрам той же квалификации в Нью-Йорке. Имеется 
ряд иностранцев, въезжающих под залог (т.е. доnущенных в территорию 
на временной основе), работающих в качестве медицинских сестер, 
чья годовая заработная nлата еще ниже. Со времени своего образо
вания Ассоциация стремилась увеличить доходы и nовысить уровень 
жизни своих членов, которые принимали весьма активное участие в 
делах Ассоциации. Правительство содержит почти все медицинские 
учреждения. Несмотря на то, что на здравоохранение nриходится 
значительная часть расходов территории, по-nрежнему существует 
"чрезвычайная" необходимость в расширении медицинских служб. 
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Е. Бесrещr -с члена1::и То-оговоr~латы Сент-Томаса - Сент-Джона 

274. 28 апреля в Шарлотту-Амали Миссия провела беседы с семью членами 
Торговой палаты Сент-Томаса - Сент-Джона, включая ее Председателя, 
г-на Генри- А. Миллин а·. В ходе бесед некоторые из этих членов- высказа
ли следующие мнения. 

275. Приветствовав Миссию, г-н Миллин сказал, что в Палате в целом 
насчитывается 700 членов, владеющих 400 торговыми предnриятиями раз
личных масштабов, и что oнfi принимает активное участие в делах тер
ритории. 

276. Относительно политического будущего территории он заявил, 

что в настоящее время члены Палаты заняты обсуждением воnроса 
о предложенном конституционном коii.Б.еате для Виргинских островов 
Соединенных Штатов Америки. Они выеказались за сохранение 
существующих отношений между Соединенными Штатами и Виргинскими 
островами, однако выступают за то, чтобы местное население nринимало 
участие в выборах президента Соединенных Штатов и чтобы территория 
nосылала делегата с правом голоса в палату представителей Соединен-
НЪIХ Штатов. Комментируя заявление г-на Миллина, др;z-гой член Палаты 
отметил, что со времени установления там гражданекои администрации 

в I93I году основные права и свободы гарантируются для всех лиц. 
Народ территории стал более зрелым в nолитическом отношении и 
достиг большей автономии. Применение в территории федераль-
НЪIХ законов, регулирующих минимальный размер заработной nлаты, было 
nроявлением колониализма, но цель федерального nравительства состоя
ла в улучшении экономического благосостояния широких масс населения. 
Он добавил, что за исключением этого асnекта отношений между федераль
ными властями и властями территории, местное население пользовалось 

nолными демократическими свободами. В частности, они имели нормаль-
i ные средства информации и участвовали в nрениях по всем 
nроблемам, касающимся территории. По его мнению, население выска
зало бы очень незначительное количество жалоб, nоскольку оно удовлет-

1 ворено своей системой демократии. 

277. Рассматривая существующее на островах экономическое положение, 
г-н Миллин выразил озабоченность no nоводу того, что недавно ориня
тое nравительством СоединеннъiХ Штатов решение разрешить своим граж
данам nутешествовать на Кубу и с Кубы может отрицательным образом 
сказаться на туризме - основе экономики территории. Он сказал, что 
Палата поддержала предложенное недавно Конгрессом Соединенных Штатов 
решение увеличить стоимость провозимых туристами без nошлины товаров 
с территории и на территорию с 200 долл. США до 400 долл. США. 
Она также выразила желание nрисоединиться к руководителям деловъiХ 

' кругов Пуэрто-Рико с целью ускорения: экономического развития двух 
островных общин. 
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278. Миссии сообщили о том, что Палата всеми возможными способами 
оказывает содействие лравительству территории в диверсификации 
экономики, способствуя созданию на островах отраслей, не загрязняю
щих окружающую среду, и nрочих желательных отраслей экономики. Однако 
существуют условия, ограничивающие темпы роста лромышленности, такие 

как нехв~тка земли, нехватка воды и нехватка местной рабочей силы. 
По лредлоi:сению Палаты лравительство недавно создало Совет экономи
ческой политики. 

279. Внимание Миссии было обращено на тот факт, что территория не 
имеет каких-либо важных физических ресурсов за исключением красивой 
природы и хороших погодных условий. Поэтому экономика в значитель
ной степени основывается на туризме. Отель, в котором он работает, 

в_значительной мере способствовал развитию экономики. Иностранцы 
вложили в совокупности 20 млн. долл. США в отель, который в настоя
щее время обеспечивает занятость для 350 человек ( толы<о Четыре из 
них прибыли из Соединенных Штатов) и который расходует ежегодно 
700 000 долл. США в год на_ рекламу для привлечения туристов на 
территорию. 

280. Член Палаты заявил, что руководители местных деловых кругов 
предnриняли меры для улучшения воздушного сообщения путем создания но
вой авиалинии. 

28I. Относительно мнений, высказанных на Санта-Крусе о том, 
что жители островов становятся чужими в своей собственной стране и 
о том, что они не имеют веса при решении своих собственных экономи
ческих лроблем, один из выступивших указал, что эти трудности воз
никают не в результате того, что территория находится в ассоциации с 
Соединенными Штатами, а, главным образом, являются результатом внут
ренней политики. С I974 года некоторые политические деятели 
заразились духом соперничества между Санта-Крусом и Сент-Томасом. 
Население территории не осуществляет контроль над экономикой, лотому , 
что ему не удалось выбрать политических лидеров, которые защищали i 
бы интересы островов. Он признал, что важной проблемой для территории 
является увеличение числа иностранцев, прибывших на территорию за 
последние два десяtилетия, и что состоятельные люди или деловые 
круги, как правило, предпочитают иметь дело с общиной иностранцев, 
нежели с жителями Виргинских островов как группой. 

282. Мнение, высказанное другим оратором, заключается в том, что 
внутриостровное соперничество не представляет собой ничего нового, 
и что, говоря в целом, расовые отношения в территории были хорошими, 
поскольку ее население судит о человеке с точки зрения личных 
достоинств индивидуума, нежели на основании его или ее цвета кожи, 
а также поскольку гражданские права защищены законом. 
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283. В этой связи еще один оратор заявил, что белое население 
(включая его самого) nредставляет меньшинство населения Сент-Томаса 

1 и что лично к нему община относится очень благоnриятно. Что касается 
обучения местных рабочих навыкам уnравленческой деятельности, он 
считает, что заслуга его отеля состоит в том, что он обесnечил двух

месячную nодготовку для работающих в нем служащих, учитывая тот факт, 
что люди, набираемые на работу за границей, возможно,не захотят nосе
ляться на островах на nостоянной основе. Отель также nредоставил 
возможность для местного населения заниматься на курсах nодготовки 

для работы в отелях в· высших учебных заведениях Соединенных Штатов. 
Несколько лиц местного nроисхождения было назначено на руководящие 
должности. Однако его бесnокоит воnрос, будет ли Палата настаивать 
на том, чтобы деловые круги ввели всеобъемлющую nрограмму nодготовки 
для местных рабочих. Подобные· мнения высказали также и два других 
члена. Согласно этим мнениям, nравительство территории должно заnро
сить федеральную nомощь для учреждения такой nрограммы, хотя Палата 
предложила ограниченное число стиnендий для лиц, nроходящих nодготов
ку за границей. Также было высказано мнение, что территория не может 
согласиться с решением, nринятым в I97a году окружным судом Соеди
неннъ~ Штатов на Виргинских островах о том, что дети всех лиц, не 
являющихся гражданами территории, но законно nроживающие на террито

рии, могут nосещать nубличные школы. 

F. Fес~,щ:т с гт~;рставителmпr :r<о.лледжа Dи:рг:инских островов 

284. Во время визита в Колледж Виргинских островов (КВО) 27 аnреля, 
Миссия встретилась с семью nредставителями Колледжа во главе с его 
президентом г-ном Лоренсом С.Уонлэссом. В nриветственной речи 
r-н Уонлэсс сказал, что он и другие nредставители ква окажут Миссии 
содействие во время ее визита и ответят на любой заданный им воnрос. 
После того как членам Миссии были nредоставлены различные nериоди
ческие издания о ква, он рассказал о Колледже следующее. 

285. ква nредставляет собой субсидируемое государством учебное заве
дение, где обучаются лица обоих nолов, которое было основано в 
1963 году и которым уnравляет Совет nоnечителей. Он расnоложен ~а 
двух территориях (одна на острове Сент-Томас и другая, на котарои 
расnоложена штаб-квартира Консультативной службы Виргинских островов 
и станция научнъш исследований в области сельского хозяйства на 
острове Санта-Крус и имеет шесть отделений (уnравления деловой дея
тельностью, гуманитарное, nодготовки медсестер, естест~енных наук и 
математики, социальных наук и nодготовки nреnодавателеи). Он nре
доставляет высшее образование и курсы nодготовки на стеnень бакала~
ра, а также услуги в области образования и наlчно-исследовательскои 
деятельности, главным образом, через Карибскии научно-исследователь
ский институт и Бюро государственной администрации. В настоящее время 
в ква занимается 2 IOO студентов, 75 nроцентов которъ~ составляют 
жители Виргинских островов Соединенных Штатов, 2I nроцент - студенты, 
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приехавшие с других островов Карибского бассейна,и ~ процента - из 
Соединенных Штатов. Из 103 членов профессорско-преподавательского 
состава 50 процентов (включая многих жителей Виргинских островов 
Соединенньсr Штатов) получили степень доктора философии за границей. 
Федеральный закон, вступивший в силу в июне 1972 года, утвердил 
предоставление КолледУ.~ субсидий на оплату земельного участка Спер
воначальный размер субсидий составил 3 млн. долл. США, а ежегодные 
субсидии ~50 000 долл. США). Бюджет КВО на текущий финансовый год 
предусматривает общие расходы на сумму 5,5 млн. долл. США; 
4,~ млн. долл. США из этой суммы будет получено от nравительства 
территории, а остальная часть от федерального nравительства и из 
частных источников. 

286. После того, как г-н Уонлэсс выстуnил со вступительным словом 
о КВО, произошел обмен мнениями, резюме которого приводится ниже. 

287. Председатель начал беседу с вопроса о том, способен ли КВО 
удовлетворять потребности территории, принимая во внимание специфи
ческие особенности населения Виргинских островов Соединенньсr Штатов. 

288о Одна из представителей КВО отметила, что хотя и потребовалось 
определенное время для того, чтобы заинтересовать учащихся остаться 
на островах и поступать непосредственно из средних школ в КВО, 
определенный прогресс был достигнут. Далее она отметила, что в 
настоящее время он предоставляет различные стипендии для успевающих 

студентов. Руководствуясь политикой открытого доступа, КВО осуще
ствляет крупную программу, направленную на оказание помощи в nодго

ТI)вке абитуриентов для учебы в колледже. В этой связи г-н Уонлзсс 
сказал, что абитуриенты, поступающие в колледж,могли бы быть лучше 
подготовлены, однако эта проблема является общей для всех. 
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деленнь 289 о Внимание Миссии было обращено на тот факт, что КВО предоставляет.! 
б б 0 j составе: своим студентам возм~жность получить широкое. о щее о разование, к -

торое является основои для постоянного интеллектуального роста, а 2 таю:се предоставляет возможность получить профессиональную nодготовку. 9З • Л 
В своих программах обучения I\BO стремится достичь этих целей в рам- мнение 
ках своего местонахш:сдения на Виргинских островах Соединенных Штатов 1 ~ он за 
и в районе I{арибского бассейна. Особый упор делается на программу вязанн 
непрерывного обучения, а также на предоставление научно-исследователь-~ 294 0 ских услуг и других ус;rуг, ориентированных на удовлетворение потреб- г • 
ностей общины. Студенческий совет был представлен в комитете по ' инских 
разработке учебной программы ква о 1 изинов' 

х здан 

290. Внимание было также обращено на тот факт, что 73 процента сту- , неваюте 
дентов КВО были охвачены программами проиэводственно-профессионалъ- · требует 
ной подготовки. Среди прочего, эти программы предназначены для из Сое д: 
подготовки студентов на дош:сности в областях бухгалтерского учета, связанн: 
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банковского и финансового дела, управления деловой деятельностью, 
медицинского обслуживания, сен:ретарских услуг и управления отелями 
и ресторанами. Недавно КВО в сотрудничестве с "Гесс Ойл I{орпорэtiшн" 
учредил научно-техническую программу для подготовки техников среднего 

' уровня. До этого времени он был не в состоянии учредить программу 
лолной инженерной подготовки. Согласно своему уставу КВО не должен 
обеспечивать курсы для обучения специальности автомехаников и другим 
специальностям в сфере обслуживания, чем занимаются средние школы 
территории. 

29I. Миссии сообщили о том, что студентам, занимающимся на курсах 
банковского отдела и финансов и управления деловой деятельностью, 
после окончания этих курсов с готовностью предоставляются рабочие 
места. 50 процентов из 80 медсестер, подготовленных до настоящего 
времени, поступили на работу в местных госпиталях. Работа в отелях и 
ресторанах оказалась наиболее привлекательной для выпускников КВО. 
Большинство из них остались и работают в территории. Некоторые 

выnускники уехали для дальнейшего обучения, а некоторые -
составляющие меньшинство - выехали в Соединенные Штаты. Еще слишком 
рано предполагать, вернутся ли на острова все студенты, получающие 

подготовку в области инженерного дела. Он также указал, что согласно 
программам получения степени бакалавра в ква студентов готовят к 

занятию руководящих должностей в таких областях, как управление и 
деловая деятельность. 

292. Миссии также сообщили, что жители Виргинских островов Соеди
ненных Штатов и других частей Карибского региона, являющиеся в нас
тоящее время преподавателями в КВО, составляют от 40 до 50 процентов 
nрофессорско-преподавательского состава по сравнению с I5 процентами 
в I963 году, когда он открылся. Он стремится сделать больший упор 
на ориентацию на район J{арибского бассейна, однако существуют опре

~тавляетl деленные трудности для расширения его профессор~ко-преподавательского 
~, ко- j состава путем пополнения его квалифицированными работниками. 

~т~вку. 293. Председатель сказал, что среди жителей островов существует 
рам- мнение о том, что они не имеют контроля над экономикой территории, 
~татов и он задал вопрос относитель~о числа занимаемых ими должностей, 
l.MMY связанных с принятием решении. 

,ватеnь-/ 
,треб- 294. Один из представителей КВО отметил, что выражение "житель Вир-
10 , rинских островов 11 не является четко определенным. Владельцы мага-

\ 

зинов, как правило, не являются жителями Виргинских островов, однако 
их здания принадлежат местным властям. Молодые люди территории сом-

1 сту- , Неваются в том, что они играют должную роль в экономике; эта проблема 
'!аль- · требует срочного решения. Г-н Уонлэсс указал, что лица, прибывшие 

из Соединенных Штатов, играют большую роль при решении вопросов, 

эта, связанньсr с местной экономикой, по сравнению с той ролью, которую 
им следовало бы играть, и что большинство крупных предприятий таких 
как "Гесс Ойл !{орпорэйшн", контролируются деловыми кругами СоJдинен-
ньrх Штатов. 
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295. ПредседателЪ считал, что роль RBO должна состоять в том, 
чтобы выбирать достойных студентов и воспитывать у студентов, 
обучающихся в не·м, чувство ответственности перед иестной обп;rшой. 

297- 1 
пeperot 

1 
нистраr 

ния no 

2r6. ~.IJ'(cc:r:r: сооб~т;rл~~, что ;{ЗО бнл осведсч~лен о то~~, что на те):рпто
рт.rи существует мнение, что ::<олледж должен П]?Илагать более интен
сивнРе ус!rш:я для удовлетворения Rулътурннх потребностей ыrест-

298. I 
о воэмс 

ведение 

зайдет, 
ских ос 

вовать 

ного населения. Хотя он был основан на традт-:цт1ях си:сте1-.-rы выс-
шего образования Соедz;шен:ю,JХ Штатов, он стре1-л.r:::тся к тоt~, чтобн 
nрi1СГособJ-::ть этJ: традиции к местнr-1м условr:.юд !: ::<ультурноиу F.ас
ледr~ю, прiксуiт\еi\::у для Б!::ргг:нсю:х островов и д:ругнх островов Rариб
ского бассейна. Програ;ммы бакалавров заключаются в развитии 
основнь.тх человеческих достоинств. Rро:ме того, студентов !ШО 
обучают сравн:ительной политике, уделяя особое внимание полити
ческим пробле:м..ам Карибского бассейна :и истории Ви:рг:ински:х островов 
Соединенных Штатов. Студенческая библиотека, расположенная на 
острове Са!!т-Тщлас, играет важную роль в ускорении культурного 
разв:t<тия Ви:ргпнс::<их островов. Предполагается, что работа по строи
тельству культурного центра :им. Генри Г. Ричхолда в районе, рас
положенном на берегу океана, длЯ чего потребуется 3 млн. долл. criA, 
будет закончена к концу 1977 года. В начале этого года студентЕ 
КВО приняли участие в дискуссии о положении в I(арv.::бском регионе. 
I{BO составляет прог.тn:мму, направленную на воспи:тание у лиц, обу
чаюrцJлхся в нем, чувства ответственности перед местной обi!J;!шой. 
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G • ПОСЛЕДУЮЩИЕ ПЕ1$ГОВОРЫ С ГУБЕРНАТОРОМ И 
СТАРШИМИ ДОЛЖНОСТНЫМИ ЛИЦАМИ ЕГО .АДМИНИСТРАЦИИ 

297. Во второй nоловине дня 28 аnреля Миссия nровела доnолнительные 
переговоры с губернатором и рядом старших должностных лиц его адми-

1 нистрации в Шарлотта-Амалии. Во время бесед они изложили свои мне
ния по различным воnросам, резюме которых nриводится ниже. 

1. Будrщие nолитические изменения 

298. Губернатор заявил, что в Вашингтоне, Округ Колумбия, говорят 
о возможности внесения nоnравки в конституцию, nредусматривающей nро
ведение всеобщих выборов nрезидента, и если это действительно nрои
зойдет, то это событие будет с радостью встречено ж~телями Виргин
ских островов Соединенных Штатов, nоскольку они тогда смогут участ
вовать в выборах nрезидента. 

299. В отношении nредлагаемого конституционного конвента губернатор 
заявил, что существует законоnроект, который он должен nодnисать, с 
тем чтобы он стал законом, который, помимо прочего, установит систе
цу отбора делегатов. 

300. В отношении большей местной автономии для отдельных островов 
губернатор указал, что ранее существовали отдельные мунициnальные 
советы и казначейства для островов Сент-Томас, Сент-Джон и Санта
Крус. У nоследнего также был администратор, который выстуnал в ка
честве второго губернатора. Это неделесообразное и дорогостоящее 
дублирование было отu:енено Пересмотренным основныu: законом Виргинских 
островов I954 года. Это, однако, не означает, что существующая в 
настоящее время система является достаточно эффективной и не нужда
ется в улучшениях. 

2. Иммиграция 

30I. По словам губернатора, раньше nроблемы иммиграции не сущест
вовало, хотя территория и стремилась устранить социальные последст

вия широкой иммиграции, nроисходившей в 60-х годах. В nредыдущие 
два десятилетия Виргинские острова Соединенных Штатов nережИвали ту
ристический бум, и чтобы удовлетворить Потребности экономии в целом 
и строительной nромышленности в частности. рабочих nришлось nривпе
кать извне. В середине 60-х годов около 50 nроцентов всей рабочей 
силы составляло неместнее население. Когда экономическое nоложение 
ухудшилось в 70-х годах, образовался избыток рабочей силы. Хотя им
миграция в территорию была запрещена в последние три года, необхо
димо nровести оценку того, какое количество иностранцев экономика 

может принять и какой можно создать механизм для nредоставления 
гражданства оnределенному числу из них. Иммиграционные законы Сое
диненных Штатов по-прежнему nрименяются на территории слишком либе
рально. В результате этого nотребуется помощь конгресса Соединенных 
Штатов, государственного деnартамента Соединенных Штатов и местного 
населения для nоисков решения этой nроблемы на основе результатов 
nредлагаемой оценки. 
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3. Туризм 

302. Губернатор Кинг заявил, что вnлоть до I97I года туризм разви
валея быстро, но в I972 году nоток туристов начал ослабевать nод воз
действием нынешнего экономического сnада в Соединенных Штатах и в 
других частях мира. Однако Комиссар по торговле заявил, что сейчас 
он настроен весьма оnтимистично в отношении туризма. Он основывал 
свой nрогноз на 25-nроцентном увеличении среднемесячного уровня за
нятых мест в гостиницах острова Санта-Крус в nериод между декабрем 
I976 года и мартом I977 года, а также на сnособности индустрии туриз
ма nродолжать эффективно конкурировать со странами как в Карибском 
районе, так и в Латинской Америке. 

303. По словам Комиссара, были nредnриняты усилия по расширению ба
зы туризма: были начаты чартерные nолеты между Канадой и Виргински
ми островами Соединенных Штатов и осуществлялась программа модерни
зации аэроnорта Трумэна. После ее завершения в I979 году туристы 
из евроnейских стран, особенно из Федеративной Рес~ублики Германии, 
nолучат улучшенные условия для воздушного сообщения с территорией. 
Хотя средства обслуживания туристов в Сент-Томасе достигли уровня 
насыщения, на Санта-Крусе их можно еще расширить. Недавно nравитель
ство Соединенных Штатов наложило ограничения на nроведение его граж
данами съездов в иностранных государствах, что может nовысить nрив

лекательность территории. Согласно федеральным таможенным законам 
эти и другие граждане с действительными nасnортами и визами, nосе
щающие территорию, могут, по возвращению в Соединенные Штаты, при
возить с собой без пошлины значительное количество сnиртных наnит
ков. Сумма не облагаемых таможенными сборами товаров, куnленных в 
территории, также больше, чем товаров, куnленных на соседних остро
вах. Кроме того, население Соединенных Штатов и население Виргин
ских островов Соединенных Штатов nользуются одинаковой валютой и язы
ком, и образ жизни у них в целом тот же. По.э тому туризм будет nо
nрежнему оставаться важным сектором в местной экономике. Учитывая 
проблемы, вызванные неконтролируемым ростом туризма nри ежегодных 
темnах роста от IO до I5 процентов в 60-х годах, nравительство тер
ритории считает желательным, чтобы индустрия nродолжала расти в сред
нем на 5 процентов в год, как и в настоящее время. 

304. Комиссар также заявил, что nравительство территории заnросило 
федеральные фонды на улучшение nирса Фредерикштед в Санта-Крус. Его 
деnартамент осуществляет рекламную nрограмму по nривлечению nассажи
ров круизных судов nосетить остров. Существуют данные о том, что 
количество таких nосещений увеличилось на 50 nроцентов. 

4. Сельское хозяйство 

305. Губернатор nризнал, что в территории существует нехватка зе
мель, пригодных для земледелия. На Сент-Томасе сельское 

хозяйство ведется нерентабельно, nоскольку большая nлощадь земли 
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требуется для раЗмещения растущего населения и в связи с высокими 
затратами no террасированию. Что касается Санта-Крус, то на этом 
острове больше равнинной земли, которая в основном принадлежит част
ному концерну. Правительство территории арендовало у этого концерна 
наилучшую землю, nрилегающую к деnартаменту сельского хозяйства~ В 
связи с нехваткой средств nравительство не смогло арендовать доnол
нительные nлощади. Нестабильное выnадение осадков является еще одним 
важным фактором, затрудняющим сельскохозяйственное развитие на ост
рове. Более того, там нет ирригационной системы. На Санта-Ирус вы
ращиваются высококачественные культуры, однако увеличение объема 

nроизводства является nроблематичным. С целью уменьшения зависимос
ти территории от имnортируемого nродовольствия и для достижения са
мообесnечения nравительство уделяет nервоочередное внимание увеличе
нию nроизводства nродуктов nитания. 

5. Национальный nарк Виргинских островов 

306. Что касается озабоченности, выраженной рядом жителей Сент-Д,:со
на в связи с расширением национального nарка, губернатор Кинг зая
вил, что около двух третей территории острова были выделены nод nарк. 
Во вреuя его создания среди населения Сент-Джона зто вызвало 
серьезное неудовольствие. СейЧас жители несколько изменили 
свое отношение и осознали значение защиты nрироды от 

бесnорядочного строительства на острове. По мнению губерна
тора, nоnытки или интерес к приобретению доnолнитель-
ных земель у землевладельцев на Сент-Джоне не должны являться nред
метом озабоченности, nоскольку они свободны nродавать свою собствен
ность no ценам, nриемлемым для них. Он также заявил, что nриобрете
ние земли будет осуществляться лишь в том случае, если землевладель
цы согласятся с условиями, nредлагаемыми им Службой национальных 
nарков министерства внутренних дел Соединенных Штатов. 

б. Федеральная nомощь 

307. Губернатор информировал Миссию, что до I976 года nоnытки no 
сбору статистических данных об общей федеральной nомощи Виргинским 
островам не nредпринимались и что nомощь различных федеральных агентств 
распределялась между соответствующими департаментами Виргинских ост
ровов без nосредства какого-либо центрального координирующего орга-
на. Он выразил надежду, что данные no этому воnросу Миссия сможет 
nолучить в ближайшем будущем. 

7. Жилищное строительство 

308. Губернатор заявил, что законы о зонировании оnределяют исnоль
зование земли для строительства жилищ и других целей. Правительство 
территории продало участки земли no минимальной цене ветеранам войны 
для строительства домов. С целью предотвращения сnекуляции им не 
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разрешается nродавать такие участки, если они остались неисnользо

ванными. Федеральная nрограмма nомощи домовлад~льцам nредоставлял~. 
денежные субсидии местным органам, занимающимся жилищным строител:r.
ством; 300 домов, nостроенных ими на Сент-Томасе и Санта-Крус, 
nродаются жителям. Существует также федеральное агентство, которое 
оказывает nомощь nокуnателям в уnлате nервого взноса. Жители 
островов не nривыкли снимать дома и квартиры и гордятся 

теu, что они являются владельцами собственных домов и участков 
земли. 

309. В отношении nриобретения собственности лицами, не являющимися 
жителями Виргинских островов, губернатор заявил, что не сущес~~ует 
ограниченИй на размеры nриобретаемых ими участков и что согласно 
местным законам nравительство не может контролировать nокуnку ими 

земли. Комиссар no труду заявил, что большинство иностранцев nок.у
nают землю·, которую жители nокуnать не хотят, такую как возвышенные 

участки, с которых, тем не менее, открывается хороший вид. 

3IO. Коснувшись социальных nроблем, которые часто возникают nри осу
ществлении nроектов жилищного строительства, комиссар по жилищному 

строительству и благоустройству общин заявил, что существует ряд 
nроблем такого характера. Нет достаточных средств для удов
летворения nотребностей в жилище групn населения с различным 
доходом. Федеральное nравительство nродолжает оказывать nомощь тер
ритории в области государственного жилищного строительства. Средст
ва для частного строительства nостуnают от банков, которые не всегда 
выделяют деньги для этой цели. Губернатор заявил, что существует 
необходимость в увеличении масштабов жилищного строительства; но 
из-за нехватки и высокой цены земли, особенно на Сент-Томасе, феде
ральные власти nредnочитают строить мно.гозтажные здания. Правитель
ство территории считает эту nолитику неnравильной, учитывая особен
но тот факт, что nри осуществлении многоэтажных nроектов возникают 
оnределенные nроблемы. 

8. Местная культуРа 

3II. В отношении утверждений некоторых лиц о том, что культура Вир
гинских островов на~одится в nроцессе исчезновения, губернатор зая
вил, что это лишь nлод досужих домыслов и что зто мнение насаждает

ся местной nрессой, но они мало чем смогут обосновать свои утвержде
ния. По своему характеру общество на Виргинских островах является 
космоnолитическим со смесью цветов кожи и языков. Это небольmое, 
но сложное общество, в котором, тем не менее, люди живут в мире 
друr с другом. 

9. Колледж Виргинских островов 

3I2. Губернатор Кинг и три старших должностных лица его администра
ции nрокомментировали выраженное Председателем мнение о том, чтороль 
университета должна состоять в том, чтобы ставить воnросы, заниматься 
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nроблемами общины и выискивать слабые места системы, если, no его 
мнению, возникла необходимость nреобразований. По словам губер
натора, в территории существует мнение о том, что кол-

ледж должен больше заниматься этими nроблемами, чем он это делает в 
настоящее время, и что учебная nрограмма школ должна в большей степ·ени 
отвечать нуждам общины. Правительство территории уделяет особое 
внимание значению nодготовки местного населения, учитывая тот факт, 
что около IOO учителей и медицинских сестер nриезЖают из Соединенных 
Штатов ежегодно. 

3I3. Комиссар no торговле затем заявил, что существование некоторых 
проблем колледжа связано с тем фактом, что это относительно новое уч
реждение. Выстуnая в коллед~е в I976 году, он говорил о необходимос
ти его более широкого участия в делах общины, включая разработку эко
номических планов для территории. Он пытается увеличить nоток ин
формации между колледжем и его деnартаментом и нанял ряд студентов 
на важные nосты внутри деnартамента nосле окончания ими колледжа. 

3I4. В заключение два старших должностных лица в области образова
ния заявили, что nринимаютоя меры по вовлечению колледжа в составле
ние учебных nрограмм школ территории и что в этих школах работают 
учителя, nодготовленные в колледже. 

Н. Беседа сuделегар;r1ей Ассоци:аrщи независимых 
водителеи груэовиRов о-ва Санта-Rшс 

3I5. Во время своего посещения Нью-Йорка IO мая делегация в соста
ве двух членов, nосланная Ассоциацией независимых водителей грузо
виков о-ва Санта-Крус, nредставила Миссии меморандум, отражающий мне
ния Ассоциации no воnросам иммиграции, которые были аналогичны мне
ниям, ранее nредставленным Миссии другими сторонниками иностранной 
общины Виргинских островов Соединенных Штатов. 

3Iб. Два. nредставителя Ассоциации, которые являются натурализован
ными гражданами, указали на ряд доnолнительных моментов. Они заяви
ли, что в связи с широкой безработицей на территории, иммиграционные 
власти Соединенных Штатов в территории nриняли меры против иностран
цев' (сейчас насчитывающих более 20 000 человек). Эти меры включали: 

а) nреследование условно допущенных на территорию иностранцев 
(то есть тех, кто был доnущен на Виргинские острова Соединенных Шта
тов на временной основе), особенно тех из них, Rоторые nрибыли из 
других частей Карибского района, с целью заставить их nокинуть тер
риторию; 

Ъ) деnортацию многих из них за nоследние годы на том основании, 
что они не выnолняли nоложение иммиграционных законов Соединенных 
Штатов, требующее, чтобы условно доnущенные иностранцы работали 40 ча
сов в неделю; 
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с) суд I2 мая I977 года над семьями 28 иностранцев, целью ко
торого была деnортация их no разным основаниям, rлавным из которых 
было то, что главы этих семей не сумели nредъявить иммиграционным 
властям действительных сnравок о трудоустройстве от лиц, у которых они 
nервоначалъно работали. 

3I7. Оба nредставителя указали на то, что ряд местных nолитиков на
деlзтся быть избранными в Законодательное собрание за счет nоддержки 
коренных жителей Виргинских островов и nутем nреследования иностран
цев, и что местное население не проявляло никакого интереса к работе, 
на наторой в настоящее время заняты условно доnущенные иностранцы. 
Община иностранцев внесла существенный вилад в эконоuическое и 
социальное развитие территории и многие иностранцы, которые прожили 

в территории от IO до I5 лет и дети иоторых родилисъ здесь, должны 
nолучить nраво на nостоянное жительство. 
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III. ОБСУЖДЕНИЯ, ПРОХОДИВШИЕ В ВАШИШ'ТОНЕ, ОКРУГ КОЛУМБИЯ 

3I8. После nосещения В!1ргинских островов Соединенных Штатов Выездная 
миссия вылетела из Нью-Иорка в Вашингтон, округ Колумбия, где она nро
вела беседы 30 июня I977 года с делегатом территории без nрава голоса 
в палате nредставителей Соединенных Штатов Рональдом де Луго и 1 июля 
с nредставителями уnравляющей державы. 

3I9. Ниже в краткой форме излагаются мнения и разъяснения, данные 
Миссии вышеуnомянутыми должностными лицами. 

А. Встреча с г-ном Рональдом де Луго 

320. Ниже nриводится резюме замечаний г-на де Луго. 

1. Конституционное и nолитическое развитие 

32I. Кратко изложив nолитическую историю территории, г-н де Луго 
указал, что в соответствии с только что nринятым федеральным законом 
(публичный закон 94-584) народ территории впервые лолучил nраво раз
работать свою собственную конституцию. Законодательное собрание было 
уnолномочено созвать для этой цели конституционный конвент. Законо
дательному собранию надле~:шт nринять решение в отношении nроцедуры 
работы конвента и времени его созыва. Никаких изменений в консти
туционных отношениях ме,:сду Виргинскими островами Соединенных Штатов и 
Соединенными Штатами не предвидится. Г-н де Луго заявил,что народ тер
ритории не вь~азил никакого стремления к лолучению независимости или 

статуса штата, но желает добиться большего внутреннего самоуправления 
в рамках nолитической системы Соединеннюс Штатов. 

322. Г-н де Луго также сообщил, что в предлагаемой конституции будут 
рассматриваться nолномочия трех секторов лравительства территории 

исnолнительного, законодательного и юридического; форма правпения и 
вопрос муницилальнь~ органов для отдельнь~ островов. Начиная с 
I954 года, в соответствии с явно вь~аженными nожеланиями народа тер
ритории было ускорено развитие местнь~ nолитических органов. 

2. Последние усnехи делегата без црава голоса 
и отношения с губернатором 

323. В соответствии с федеральным законом, принятым в аnреле I972 го
да, Виргинские острова Соединеннь~ Штатов уnолномочены направлять 
делегата без nрава голоса в лалату представителей Соединеннь~ Штатов 
(см. nункт 24 выmе). Г-н де Луго заявил, что его присутствие в Конг
рессе nозволило Конгрессу лучше nонять местные nроблемы. 
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324. Г-н де Луго указал, что он заручился федеральной помощью для 
финансирования части расходов по строительству аэропорта Трумзна. 
Кроме того, один из комитетов Сената Соединеннъсr Штатов принял 30 ию
ня I977 года всеобъемлющий законопроект по вопросу о территориях, в 
котором содержится ряд экономических положений, рекомендованных 
им, включая, в частности, бюджетную помощь для Виргинских островов 

бассейна на 
, ным департа 
роль в раэв 

областях. 

Соединеннъсr Штатов в размере более I4 млн. долл. США и наделение 
Законодательного собрания территории правом снижать таможенные пошлины '329. Г-н д 
на любую продукцию, ввозимую в территорию. 1 мирового эк 

с I974/75 г 
325. Как отмэчается выше, он представляет территорию в Конг
рессе, тогда как губернатор Кинг несет ответственность за управление 
территорией. Они оба подотчетаы своему народу, однако, не исключены 
некоторые различия в их точках зрения по проблемам территории. 

3. Иммиграция 

326. По словам г-на де Луго, иммиграция находится под федеральной 
юрисдикцией. Иммиграционная политика Соединеннъсr Штатов оказывала 
пагубное воздействие на Виргинские острова Соединенньсr Штатов. Неко
торые коренные жители Виргинских островов испытывали чувство неприязни 
к иммигрантам. Иностранцы стремятся заполнить низкооплачиваемые долж
ности в частном секторе. Дети иностранных рабочих создали дополнитель
ные проблемы для учебных заведений территории. Эти проблемы носят 
временный характер. Те иностранцы, которые постоянно проживают в тер
ритории, в конечном счете станут натурализованными гражданами. Пред
принимались усилия для сплочения коренньсr жителей Виргинских островов 
Соединенньсr Штатов и иностранцев путем изыскания решения проблемы 
иммигрантов. 

327. По просьбе г-на де Луго председатель подкомитета Палаты пред
ставителей Соединенньсr Штатов по вопросам иммиграции, грш:сданства и 
международного права Джошуа Эйлберг вновь представил на рассмотрение 
Палаты два законопроекта. Один из них предусматривает создание комис
сии для изучения особьсr проблем иммиграции на Виргинских островах 
Соединенных Штатов и других территориях, находящихся под управлением 
Соединенньсr Штатов. Другой законопроект предусматривает создание 
комиссии с участием представителей Виргинских островов для рассмотре
ния дел об отдельньсr лицах, допущенных в территорию в качестве ино
странцев, получивших визу на временное пребывание, I2 мая I970 года 
или до этой даты. Этим иностранцам будет разрешено просить об измене
нии их статуса на статус постоянных жителей. 

4. Отношения с другими странами Карибского моря 
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328. Г-н де Луго выразил мнение о том, что вопрос об установлении 1 

более тесньсr связей с другими странами К~ибского бассейна является 
весьма сложным, учитывая, с одной стороны, наличие тесных экономических 
связей между Виргинскими островами Соединенных Штатов и Соединенными 
Штатами и, с другой стороны, большое влияние других стран Карибского 
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бассейна на культурное развитие территориио Совместно с государствен
, ным департаментом Соединенных Штатов территория могла бы играть важную 
роль в развитии регионально.го сотрудничества в торговой и научной 
областях. 

5. Проблема экономического развития 

' 329 • Г-н де Луг о заявил, что территория исnытывает nоследствия недавнего 
1 мирового экономического сnада и имеет серьезный бюджетный дефицит начиная 
с I974/75 года.Правительство территории nриняло меры для улучшения зконо
,мического nоложения nутем содействия nромытленному развитию.Оно nыталось 
привлечь вкладчиков в территорию путем nредоставления налоговых скидок 

, в рамках правительственных постановлений, принятьiХ для защиты высших 

1 

интересов территории. Такие стимулирующие меры уже nривели к созданию 
двух круnных nромышленньiХ предприятий (нефтеnерерабатывающего завода 
корnорации "Гесс Ойл" и алюминиевого завода корnорации "Мартин 
'Мариетта") и несколько сборочных nредприятий. 
1 

J 330. Правительство территории считает, что, обладая лишь 
ограниченными ресурсами, Виргинские острова Соединен11ЬIХ Штатов 
будут вынуждены зависеть, главным образом, от туризма и обраба
тывающей nромышленности. Оно решило уделять основное внимание, nрежде 
всего, развитию территории в качестве привлекательного торгового и 

туристического центра. Развитие сельского хозяйства замедлялось, глав-
' ным образом, no nричине ограниченного количества осадков. Правитель с т
во территории не смогло замедлить темnы инфляции вследствие ряда слож-

. НЬIХ факторОБо 

б. Некоторые асnекты земельной проблемы 

33I. Г-н де Луго заявил, что,nоскольку как коренные жители Виргинских 
островов СоединенньiХ Штатов,так и жители,приехавшие с материковой части 
Соединеннь~ Штатов,являются гражданами Соединенных Штатов,не существует 
никаких ограничений в отношении nокуnки земли лицами,nриехавшими с мате
рика. Местные законы в отношении налогов и эонирования nредназначены для 

того,чтобы не доnустить накоnления неnродуктивной или неисnольэуемой эем-
, ли индивидуальными владельцами. Принимаются меры для укреnления экономи
ческого nоложения жителей островов с тем, чтобы они могли nокуnать землю. 

7. Национальный nарк Виргинских островов 

, 332. Этот nарк был создан с целью сохранения природной красоты в 
условиях хаотичного развития острова Сент-Д,:соно Это nреимущества в 
векоторой стеnени было сведено на нет за счет освобождения от налогов 
земель, отведенных nод nарк. Г-н де Луго отметил, что nарк является 
единственным в своем роде участком, в котором Соединенные Штаты не 
имеют права на nринудительное отчуждение частной собственности. 
Нельзя принудить ни одного человека, владеющего землей в nарке, nро
дать свою собственность. Он также отметил, что nродажа частной земли 
является весьма нелегким делом из-за слш:сности системы землевладения. 
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8. Колледж Виргинских островов 

333. Г-н де Луго указал на то, что в области высшего образования 
достигнут определенный прогресс и что все соответствующие органы 
заинтересованы в том, чтобы превратить Колледж Виргинских островов 
в учебное заведение, отвечающее нуждам территории. 

В. ВСТРЕЧИ И КОНСУЛЬТАЦИИ С ПРЕДСТАВИТЕЛЯМИ 
УПРАВЛЯЮЩЕЙ дЕРЖАВЫ 

334. I июля Выездная миссия провела отдельные совещания со следую
щими должностными лицами правительства Соединенных Штатов и их пер
соналом: г-ном Чарлзом В. Мэайнсом·, помощником государственного 
секретаря по делам международнь~ организаций; г-ном Теренсом Тодма
ном, помощником государственного секретаря по межамериканским вопро

сам; г-жой Рут ван Клив, директором управления по территориальным 
вопросам министерства внутренних дел Соединенных Штатов и 
г-ном С.Дж.Лири, исполнительным помощником комиссара Бюро по вопросам 
иммиграции и натурализации (БИН) министерства юстиЦии Соединеннь~ 
Штатов и их соответствующим персоналом. Краткое изложение их мнений 
приводится ниже. 

335. Председатель Миссии выразил признательность представителям 
уnравляющей державы за переданное Специальному комитету nриглашение 
направить Миссию на Виргинские острова Соединенных Штатов. Пред
седатель отметил, что Миссия исnытывала оnределенные ограничения 
в связи со временем и nродолжительностью визита, а также в связи 

с недостаточной подготовкой населения территории к nриезду Выездной 
миссии. 

336. Должностные лица уnравляющей державы приветствовали приезд 
Миссии в Вашингтон, Округ Колумбия, и выразили готовность предста
вить необходимую информацию для облегчения работы Миссии. После из
ложения различнь~ областей компетенции и интересов были определены 
следующие мнения. Решение пригласить Миссию на Виргинские острова 
Соединенных Штатов было nринято во время смены администрации и измене
ния nолитики в Соединенных Штатах. Однако управляющая держава сох
ранила свою позицию в отношении резолюции +5I4 (xv) и других соот
ветствующих резолюций Генеральной Ассамблеи Организации Объединенных 
Наций по воnросу о самоопределении. Она будет продолжать сотрудни
чество со Специальным комитетом. 

337. После визита Миссии в Вашингтон, Округ Колумбия, правитель
ство Соединенных Штатов nодтвердило свою позицию в отношении того, 
что резолюция I5I4 (XV) носит рекомендательный характер и не является 
обязательной. Правительство далее заявило, что осуществление само
оnределения может принимать различные формы, причем важнейшим 
элементом этого процесса является предост~плсние территории статуса 
в соответствии со свободно выраженными пожеланиями ее населения. 
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Кроме того, оно заверило в том, что Соединенные Штаты Америки nол
Jност~~ сознают свои обязанности в соответствии с Уставом Организа-
1 ции ъединенных Наций и намерены вьшолнитъ их nолностью. Эти об _ 
зательства включают обязанность "развивать самоуnравление учиты-я 
ватъ должным образом nолитические стремления народов и nо~огатъ им 
в nрогрессивном развитии их свободнь~ nолитических институтов в со
ответствии со специфическими обстоятельствами, nрисущими каждой те _ 
lритории и ее народам, и с их разными стуnенями развития"· и пе е-р 
'давать регулярно Генеральному секретарю оnределенную инф~рмациюрnо
' ка территория остается несамоуправляющейся no смыслу Устава.. в за-
ключение правителъство Соединеннь~ Штатов заявило что оно се ъезно 

iрассмотfuит любые рекомендации в отношении Виргинс~их острововРСоеди-
1 ненных татов, которые Миссия и Специальный комитет nожелают внести 
но оно не может согласиться с позицией относительно того, что резо-' 
люция I5I4 (XV2 накладывает обязательства осуществить какие-либо 
конкретные деиствин в терр~тории. 

1. События конституционного и nолитического 
характера 

1 338. м б u иссия осведомилась о отношении управляющеи державы к консти-

туционному развитию в территории, отметив, что конституционный акт 
Виргинских островов касается конкретно только воnроса местного само
управления и не касается взаимоотношений между территорией и nрави
телъством Соединенных Штатов. 

i 339. Миссии сообщили, что два вопроса, а именно: конституционное 
. развитие и федералъно-территориалъные отношения должны рассматривать
ся отдельно. Конституция Виргинских островов касается только мест
ного самоуправления, и nоэтому nредстоящий конституционный конвент 
может заниматься рассмотрением только этого вопроса. Поправка к 
закону о федеральных отношениях должна будет рассматриваться другим 
nутем • 

.340. Правителъство Соединеннь~ Штатов готово рассмотреть любые nред
ложения об изменении закона о федералънь~ отношениях, внесенные из
бранными представителями народа Виргинских островов Соединенных Шта
тов. Миссии сообщили, что аналогичная ситуация возникла недавно, :ког-

1 да. делегация из Гуама nосетила Вашингтон, Округ Колумбия, чтобы со
общить nравителъству Соединеннь~ Штатов, что делегаты на конститу
ционном конвенте, который nроводится на Гуаме, рассмотрят вопрос о 
nолитическом статусе. Представители уnравляющей державы ясно зая
вили, что п~оводимая ею nолитика заключается в уважении стремлений 
народов территорий, находящихся nод ее уnравлением, включая Вир
гинские острова Соединенных Штатов. 

34I. Миссии также сообщили, что жители Виргинских островов Соеди
ненньсr Штатов не питают никаких иллюзий относительно имеющихся у 
них политических возможностей (включая независимость, статус штата 
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и члена содружества) и их возможных nоследствий. Уnравляющей держа
ве неизвестно о каком бы то ни было желании, выраженном жителями 
территории в отношении независимости. Если они будут nытатьсЯ до
биться какого-либо другого статута, nомимо имеющегося у них в нас
тоящее время, Соединенные Штаты nримут зто как nолитическую ре
альность. 

342. Представители уnравляющей державы вновь nодтвердили nозицию 
их nравительства, состоящую в том, что, как только Виргинские остро
ва Соединеннь~ Штатов как несамоуnравляющаяся территория достигнут 
"nолного самоуnравления", Соединенные Штаты nрекратят nередачу ин
формации Генеральному секретарю в соответствии со статьей 73е Уста
ва Организации Объединенных Наций и nоnросят вычеркнуть эту террито
рию из сnиска несамоуnравляющихся территорий. 

34-3. Председатель обратил внимание уnравляющей державы на выражен
ное в ход~ встречи с Законодательным собранием, а затем на собрании 
общественности мнение о том, что территории необходимо nредоставить 
статус наблюдателя или какой-либо другой nредставительный статус в 
системе Организации Объединеннь~ Наций. Помощник государственного 
секретаря no делам международньсr организаций заявил, что nредставители 
Виргинских островов Соединенных Штатов или любых других территорий, 
находящихся nод их уnравлением, могут быть nрисоединены к делегации 
Соединенных Штатов nри Организации Объединенных Наций и в ее сnециа
лизированнь~ учреждениях. В качестве nримера он nривел nоследнюю 
сессию третьей Конференции Организации Объединенных Наций no мор
скому nраву, заявив, что, если бы Виргинские острова Соединенных 
Штатов обратились с nросьбой о включении в состав делегации Соеди
ненных Штатов, то эта nросьба была бы удовлетворена. Он добавил, 
что ввиду характера этой Международной конференции в состав делега
ции можно было бы включить nредставителя Виргинских островов Соеди
ненных Штатов. 

2. Иммиграция 

344. Согласно заявлению nредставителей Бюро no воnросам иммиграции 
и натурализации (ВИН) федеральные иммиграционные законы nрименялись 
в равной стеnени на всей территории Соединенных Штатов (включая 
территории, находящиеся nод их уnравлением). Проблема иностранцев 
в nоследние годы стала nривnекать к себе все большее внимание обще
ственности. Меры, nринятые для разрешения данной nроблемы, включа
ют следующее: 

а) в соответствии с федеральным законом об иммиграции и граж
данстве иностранец, который nроживал в Соединенных Штатах в течение 
семи лет и nотерял свой статус, имеет nраво nодать nетицию министру 
юстиции Соединенных Штатов с nросьбой разрешить ему остаться, nри 
условии утверждения его nетиции Конгрессом. 
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ь) На основании Закона о Заnадном полушарии, который встуnил в 
силу I января I977 года, гqдовая квота на статус постоЯнного жителя, 
выделенная для каждой зависимой территории, находящейся под уnрав
лением иностранной державы в Восточном полушарии о/, увеличилась 
с 200 до 600 человек. -

34-5. Г-н Эйлберг и. г-н де Луга недавно вновь внесли в Палату 
nредставителей законоnроект о создании комиссии-для рассмот-

.1 рения дел отдельных иностранцев, не являющихся иммигрантами, и выне
!сения рекомендаций относительно nредоставления им статуса nостоян
ных жителей (см. также nункты 326-327 выше). Даже если этот законо

!\ nро е кт будет принят, nроцесс, ведущий к изменению статуса nросите
лей, будет очень медленным, и число положительно рассмотренных дел 
будет очень незначительным. Они также вновь внесли другой законо-

1 nроект, предназначенный для изучения особых иммиграционных проблем 
Виргинских островов Соединеннъ~ Штатов и других территорий, находя
щихся nод управлением Соединенных Штатов (см. также nункты 326-
327 выше). 

· )4-б. Миссии сообщили, что иммиграционные власти играют второстепен-
1 ную роль и могут действовать только в соответствии с законом. На
сколько известно ВИН, не было принято ни одного иммиграционного за
кона, носящего nреднамеренно неблагаприятный характер для Виргинских 

1 

островов Соединенных Штатов или продиктованного какими-либо полити
, ческими мотивами. 

, 34-7. Что касается утверждения, что либеральное nримененив федеральнь~ 
иммиграционнь~ законов в территории является политическим бременем 
для ее населения, то nредставитель ВИН заявил, что мнения местнь~ 

, администраций по этому вопросу расходятся. 

348. Внимание БИН было обращено на воnрос, поднятый некоторыми мест
ными жителями в отношении нагрузки на социальные службы правитель
ства территории, вызванной иностранцами, и опасений, что культура 
островов на~одится в процессе исчезновения. Представитель ВИН зая-

1 вил, что местные жители в Майами, Флориде испытывали те же оnасения, 
что и жители Виргинских островов Соединеннь~ Штатов из-за иммиграции 
с Кубы. Он заявил далее, что закон об иммиграции и натурализации 
и иммиграционный закон о Западном полушарии облегчат в векоторой сте-

1 лени положение. 

1 
~9. В отношении расходов, nонесеннь~ nравительством территории в 
связи с предоставлением доnолнительных социальных услуr иностран
цам, nредставитель БИН заявил, что nравительство не обязано прини

. мать меры в отношении комnенсации в случае Виргинских островов Сое-
диненных Штатов. Он заявил далее, что необходимо nризнать тот вклад, 
который внесли иностранцы в экономическое и социальное развитие этой 

, территории. 

~/ Терр~тории в восточной части Карибского района. 
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350. Когда его спросили, приведет ли осуществление проекта аэроnор
та Трумэна к прибытию в территорию еще одной группы иностранных рабо
чих, представитель заявил, что министерство труда примет иностран

нъ~ рабочих только в том случае, если на месте не окажется достаточ
ного количества соответствующих рабочих, и что с мая I970 года ни
каких новых временных рабочих не было допущено на территорию. 

35I. Другой представитель управляющей державы заявил, что он не 
разделяет оnасений в отношении того, что коренные жители Виргинских 
островов Соединенных Штатов потеряют свою индивидуальность. Он счи
тает, что у них есть возможности присnоеобиться к изменяющимся ус
ловиям и что они сохранят то, что они считают основным. 

3. Отношения с другими странами Карибского района 

352. Миссия обретила внимание управляющей державы на озабоченность 
некоторых жителей Виргинских островов Соединенны?t Штатов в отношении 
того, что из-за своего географического положения как части Карибского 
района некоторое внимание должно быть обращено на создание и укреп
ление сотрудничества между территорией и другими странами Карибско
го района. Миссия хотела бы знать, будет ли правительство Соединен
ных Штатов относиться с симпатией к таким шагам. 

353. Общий ответ заключался в том, что уnравляющая держава знает 
о сложившемен положении и в настоящее время хочет узнать мнение гу

бернаторов Виргинских островов Соединеннь~ Штатов и острова Пуэрто
Рикр о возможности расширить связи между ними и другими правитель
ствами стран Карибского района. Было отмечено, что губернатор Кинг 
присутствовал на совещании глав правительств стран-членов Карибского 
сообщества и общего рынка (КАРИКОМ) на острове Сент-Киттс в декабря 
I975 года. Помощник государственного секретаря по межамериканским 
воnросам, который является коренным жителем Виргинских островов Сое
диненных Штатов сообщил Миссии, что правительство Соединенных Шта
тов находится в процессе разработки политики для Карибского района. 
Оно недавно проконсультировалось по этому вопросу с главами прави
тельств некоторь~ стран Карибского района и попыталось узнать мне
ния правительства Пуэрто-Рико и nравител~ства Виргинских островов 
Соединеннь~ Штатов. Было высказано мнение, что территория не nолу
чит никакой непосредственной выгоды от участия в КАРИКОМе или 
Карибском банке развития, но такая ассоциация может оказаться цен
ной в других областях. Однако, прежде чем будут установлены какие
либо официальные связи, необходимо будет информировать о конкретнь~ 
nредложениях федерального правительства и добиться утверждения их 
Конrрессом. 

4. Проблема экономического развития 

354. Экономика территории, по характеристике одного должностного 

лица, имеет ограниченные ресурсы и является "жертвой природы". 
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Он заявил, что территория не имеет инфраструктуры, необходимой для 
полной реализации промытленного развития и, в частности, страдает 
от нехватки энергии и недостатка воды. Он выразил беспокойство в 
связи с зависимостью территории от туризмао Другое должностное ли
цо сообщило Миссии, что различные попытки управляющей державы соз
дать экономическое самообеспечение не удались или имели ограничен
ный успех о Освобождение от налогов некоторых отраслей промьпплен
ности nринесло только ограничен~ую nользу территории. 

355. Однако оба представителя отметили благоприя~ное положение Вир
гинских островов Соединенньсr Штатов по сравнению с другими странами 
Карибского района в отношении экспорта их продукции в Соединенные 
Штаты. Территория выигрывает от различных торговьсr соглашений, кото
рые позволяют ее товарам поступать на рынки Соединенных Штатов на 
благоприятньсr условиях.Миссии далее сообщили, что в настоящее время 
Конгресс Соединенных Штатов рассматривает законопроект, который пре
доставит дальнейшие тарифные льготы этой территории. 

356. Миссия подняла вопрос о предоставлении федеральной помощи тер
ритории. По словам предста;вителя управляющей державы, начиная с 
I9I7 года, необходимость в nомощи отсутствовала лишь в период с 
I954- года до середины I974- года. В настоящее время имеется около 
320 nрограмм федералЬной nомощи для Виргинских островов Соединен
ных Штатов, и федеральное nравительство продолжает выделять на такие 
nрограммы средства на общую сумму от Iб млн.долл.ОША до I8 млн.долл. 
США в год. 

357. Миссия далее осведомилась, не будет ли nредоставление массо-
вой помощи территории сдерживать рост самообеспечения ее населения 
и всестороннее экономическое и nолитическое развитие территории. 

Ей сообщили, что управляющая держава признает свою ответственность 
nеред каждой зависимой территорией за поддержание уровня жизни на 
такой высоте, чтобы население этих территорий смогло получать такие 
же основные возможности, как и те, которыми пользуются граждане 

Соединенньш Штатов. Однако политика и цель правительства Соединен
ных Штатов заключаются в том, чтобы содействовать достижению само
обеспечения каждой территории в такой стеnени, чтобы такая помощь 
более не требовалась. В этой связи Миссии также сообщили, что уже 
nринимались различные меры и сейчас рассматриваются новые мероnриятия, 
с помощью которых Виргипские острова Соединенных Штатов могли бы 
достичь самообеспеченияо Тахие меры вхлючают освобождение некоторьш 
отраслей промышленности от налогов, приведение в соответствие финан
совьш nрограмм и различных фискальных мер, включая удержание террито-

1 рией подоходного и некоторых других местных налогов. Было выражено 
' мнение, что федеральное правительство много еще должно сделать в 
, сотрудничестве с местными властями до того, как территория создаст 

более жизнеспособную и стабильную экономику. 
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358. Миссии сообщили, что в начале недели управляющая держава в 
срочном порядке предоставила территории дополнительные средства на 

сумму 1,2 млн. долло США для покрытия ее бюджетного дифицита за 
1976/77 финансовый год о 

3590 Миссия сообщила представителям управляющей державы, что в 
настоящее время на острове Санта-Крус частные лице., в руках кото

рых находятся пахотные земли, используют их главным образом для 
строительных целей и получают крупные доходыо В результате высо
ких цен на землю правительство испытывает трудности с приобретением 
земли для расширения своей сельскохозяйственной программы и для 
распределения ее среди фермероБо Миссии указали на то, что в 
1933 году федеральное правительство создало земельную корпорацию 
Виргинских Островов для производства сахара, основная цель которой 
заключалась в обеспечении трудоустройства безработных жителейо Эта 
корпорация просуществовала до середины 60-х годов, когда необхо
димость в Г1редоставлении такой помощи отпала о Большая часть земель, 
принадлежавщих корпорации, была передана правительству территории, 
а остальная часть была продана частным лицамо Впоследствии прави
тельство территории продало некоторую часть своей земли частным 
предпринимателям о 

360о После возвращения из Вашингтона, округ Колумбия, Миссия полу
чила от управляющей державы следующую информацию о сельскохозяйст
венном развитии территориио Возможности такого развития ограничены, 
и первоочередные усилия по развитию предпринимаются в других обла
стях. В этой связи упоминалось предложение губернатора Кинга в от
ношении экономического развития, содержащееся в его послании 1977 го
да о положении в территории (смо пункт 110 выше). Хотя другие обла
сти, помимо сельского хозяйства, сулят наибольшие возможности для 
экономического развития, предпринимаются усилия и по развитию сель

скохозяйственного сектора. Министерство сельского хозяйства Соеди
ненных Штатов оказывает помощь правительству территории и частным 
лицам на Виргинских Островах в выведении культур, соответствующих 
условиям, существующим в территориио 

361. Управляющая держава также направила Миссии следующую информа
цию о системе водоснабжения территории. 23 марта 1977 года губер
натор Кинг представил в Законодательное собрание эаконопроект, пре
дусматривающий совершенствование производства и распределения·питье
вой воды р_/ о Законодательное собрание в настоящее время рассмат
ривает этот вопрос. 

362. Во время пребывания в Вашингтоне, округ Колумбия, Миссия сооб
щила о беспокойстве населенип острова Сент-Джон в связи с деятель
ностью Службы национальных парков на этом острове о Представитель 
министерства внутренних дел Соединенных Штатов заявила, что Служба 
национальных парков на острове Сент-Джон занимается лишь сохранением 

р/ l{опия законопроекта и препроводительноrо письма губернатора 
находИтся в архиве Секретариата, и члены Специального комитета могут 
с нею ознакомиться. 
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природной красоты острова. Она отвергла утверждение о том, что 
правительство Соединенных Штатов хочет купить землю :в ущерб будущим 
поколениям острова Сент-Джон. Служба национальных парков создана 
была не для того, чтобы :вытеснить население острова Сент-Джон :в море. 
Местные землевладельцы продают землю добровольно. 

383. В письменном ответе на :вопрос, заданный Миссией после ее :визи
та в Вашингтон, Округ Колумбия, управляющая держава заявила, что 
федеральный закон уполномочил Службу национальных парков создать и 
содержать национальный nарк Виргинских островов на острове Сент-Джон 
в пределах района площадью 5 8i2 гектара. Территория nарка :включает 
значительные nлощади, находящиеся в частном :владении, :в nриобретении 

которых заинтересована Служба национальных парков. Закон конкретно 
заnрещает прио,ретать землю для парка путем "принудительного 
отчуждения"; поэтому :все nередачи земли Службе я:вились результатом 
добровольной продажи участков частными землевладельцами. Федеральное 
пра:вительст:во не намерено добиваться изменения этого закона, с тем 

чтобы nредоставить Службе национальных nарков право покуnать землю 

путем nринуждения, и подобные предложения сейчас не рассматриваются 
Конгрессом. 
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IV. ЗАМЕЧАНИЯ, ВЫВОДЫ И РЕКОМЕНдАЦИИ 

А. _Политические_!! :конститiционные IСЛQ..!Ы'!В. 

Зб4. Согласно Конституции Виргинс:ких островов существует разделение 
власти между исполнительными, законодательными и судебными органами. 
Исполнительная власть в настоящее время :контролируется Независимым 
движением граж~ан (днг), политический лидер :которого г-н Сирил Э.Кинr 
в ноябре I974 года был избран губернатором Виргинс:ких островов. 
Законодательная власть :контролируется Демократической 
партией Виргинс:ких островов (ДПВО), :которая на последних выборах, 
состоявшихая в ноябре I976 года,получила тринадцать из пятнадцати 
мест в Законодательном собрании Вирг~нс:ких островов Соединенньш 
Штатов. 

З65. Управление территорией осуществляется путем распределения 
портфелей среди различньш лиц, назначаемьш на соответствующие посты 
в Кабинете губернатором. ,в области внутреннего управления эти 
должности охватывают все сферы деятельности, такие :как сельское 
хозяйство, охрана окружающей среды и :культурная деятельность, тор
говля, образование, финансы, здравоохранение, жилищное строительство 
и благоустройство общин, труд, собственность и закупки, общественная 
безопасность, общественные работы, социальное обеспечение и т.д. 
Аналогичным образом Законодательное собрание учреждает комитеты 
для рассмотрения этих проблем. 

З66. Выездная миссия участвовала в Специальной сессии За:конрдательноrо 
собрания,но она приветствовала бы более существенный обмен мнениями по 
проблемам, затрагивающим благосостояние населения Виргинских островов, 
как это имело место с представителями администрации Кинга. 

З67. В ходе состоявшихая в территории встреч миссии с губернатором, 
Законодательным собранием и широкой общественностью со стороны жите
лей территории не было выражено желания независимости; напротив, 
они часто выражали чувство гордости и удовлетворения свои:м образом 
жизни и демократическими традициями. Однако выборные официальные 
лица проявляли большой интерес к проблемам достижения территорией 
наибольшей возможной степени самоуправления, с тем чтобы правительство 
территории могло осуществлять юрисдикцию над деятельностью прави

тельства, закрепленной в настоящее время за федеральным правительством. 
В этой связи губернатор Виргинс:ких островов подписал недавно пред
ставленный Законодательным собранием территории законопроект, пре
дусматривающий учреждение :конституционного конвента. Конвент 
предпримет попытку разработать новую :конституцию территории в :ка
честве дальнейшей меры укрепления местного самоуправления, не 
позволяющей, однако, народу территории вносить какие-либо изменения 
в его :конституционные отношения с управляющей державой,что имело бы 
место в том случае, если бы :конституционный съезд обладал полномочия
ми по разработке нового закона о федеральньш отношениях. 
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368. Миссия приняла к сведению заявления представителя управляющей 
держа~ы о том, что Соединенные Штаты проводят политику уважения 
чаянии населения Виргинских островов Соединеннь~ Штатов что незави
симость - это лишь один из возможнь~ путей, открыть~ дл~ населения 
территории и что, если население будет стремиться достичь какого-либо 
статуса, отличающегося от нынешнего, Соединенные Штаты адаптируют 
свою позицию к политической реальности. Ми.ссия напоминает, что 
держава, управляющая несамоуправляющейся территорией, обязана обеспе
чить, чтобы народ территории был полностью осведомлен о своем праве 
на самоопределение в соответствии с резолюцией I5I4 (XV) Генеральной 
Ассамблеи от 14 декабря 1960 года и чтобы ему были объяснены все 
имеющиеся возможные пути его политического развития. 

369. Миссия отмечает, что за время, истекшее с I9I7 года, когда 
Виргинские острова Соединеннь~ Штатов были приобретены Соединенными 
Штатами, единственной возможностью для обсуждения возможнь~ путей 
политического развития был только второй конституционный конвент, 
состоявшийся в 1972 году. :Конвент разработал проект новой конституции 
и нового закона о федеральнь~ отношениях, но не представил ни один 
из этих документов :Конгрессу Соединеннь~ Штатов, что объяснялось, 
в частности недостаточной работой по подготовке избирателей, в ре
зультате че~о имели место низкий уровень участия в голосовании и 
большое число недействительнь~ бюллетеней. 

370. В связи с этим Миссия призывает управляющую державу провести в 
консультации с правительством Виргинских островов Соединенных Штат~в, 
открытое и конструктивное обсуждение всех имеющихся возможнъ~ путеи 
политического развития открытых для территории. Миссия выражает 
также мнение что упра~ляющей державе следует после этого выявить 
политические'чаяния народа путем проведения рефере~дума или плебис
цита под наблюдением Организации Объединенных Нации. 

37I Население территории высказало Миссии озабоченность по п~воду 
дол;овременных последствий неограниченной иммиграции. Миссии ыло 

рационные законы применяются сообщено о том, что федеральные имми~ М также отмечает сущест-
в территории без учета особь~ условии. иссияти действия управляющей 
вование у жителей остров~в мнения ~ т~~Ьй~~~о~ти общества на Вир
державы повлекли за со бои нарушени !. наг зке на социальные услуги, 
гинских островах и привели к большои Э~~ в свою очередь повысило 
оказываемые правительством территории. и от экономической и финансо
и без того большую зависимость террит~ри и и затруднило усилия 
вой помощи, оказываемой Соединенными та ~~:тЬв по развитию само
жителей Виргинских островов Соединеннь~ю ей державе в консультации с 
обеспечения. Миссия предлагает управля ~менение иммиграционнъ~ 
местными властями внести коррективы в пр овов Соединенных Штатов с 
законов с учетом условий Виргинских ост~ населением и иммигрантами. 
целью улучшения отношений между коренны 
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в. Экономическое nоложение - -------·---.--~ 

372. Экономика территории строится на индустрии туризма и nромытлен
ной деятельности, как наnример, деятельность нефтеперерабатывающего 
завода корnорации "Гесс Ойл", алюминиевого завода корпорации "Мартин 
Мариетта" и ряда предnриятий легкой промышленности. До недавнего 
времени строительная индустрия являлась важным сектором экономики 

территории. Несмотря на ограниченные ресурсы Виргинских островов 
Соединенных Штатов и учитывая статью 73 Устава Организации Объединен
ных Наций, Миссия полагает, что уnравляющая держава совместно с 
правительством Виргинских островов Соединенных Штатов должны nриnо
жить еще большие усилия no созданию жизнесnособной и стабильной 
экономики за счет nовышения уровня самообеспеченности на основе 
стимулирования таких отраслей nромышленности, которые можно будет 
создать на зарождающейся промытленной базе, а также других трудо
емких отраслей, nродукция которьш будет исnользоваться для гости
ничной и туристской индустрии. Дополнительное внимание следует 
также уделить изучению сельскохозяйственного потенциала территории 
и возможности nроведения исследований с целью определения условий 
развития nромыслового рыболовства и создания обрабатывающих пред
nриятий в территории в свете недавнего создания регионального 
Совета no уnравлению рыбнЫми ресурсами, в котором территория 
представлен а. 

373. Миссия отмечает, что, с одной стороны, экономика территории 
тесно связана с экономикой Соединенных Штатов и в основном nринад
лежит деловым кругам континентальнь~ США и контролируется ими, а с 
другой стороны, органы политического уnравления nреимущественно 
контролируются местным населением. Такая концентрация экономической 
власти, базирующаяся за nределами территории, может выстуnать в 
качестве фактора, сдерживающего и затрудняюще1•о общее развитие 
территории. Одним из недавних nримеров этого являются nереговоры 
между корпорацией "Гесс Ойл" и nравительством территории, которые в 
течение оnределенного времени создавали для nравительства трудности 

бюджетного характера. 

374. Миссия напоминает о заявлении управляющей державы о том, что 
различные nоnытки стимулировать экономику с целью достичь некоторого 

уровня самообеспеченности оказались безуспешными. Она также наnо
минает о выражавшейся некоторыми жителями территории точке зрения, 
согласно которой коренные жители Виргинских островов Соединенных 
Штатов должны в большей мере участвовать в экономическом развитии 
территории. Миссия не желает создать вnечатление, что она выстуnает 
за изменение экономической системы. Она считает, однако, нужным 
nринять меры no исnравлению nоложения. По этой nричине Миссия 
рекомендует в ·срочном nорядке и серьезным образом рассмотреть 
вопрос о nроведении мероnриятий, наnравленньш на развитие и стиму
лирование nредпринимательства среди коренных жителей Виргинских 
островов Соединенных Штатов. 
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375. Миссия отмечает, что одной из основньсr nроблем, стоящих nеред 
территорией, является nроблема, связанная с землеnользованием и 
землевладением. Эта nроблема, no мнению Миссии, наиболее остро 
стоит на острове Сент-Джон. Признавая необходимость сохранения в 
неnрикосновенности естественной красоты и качества окружающей среды 
Виргинских островов Соединенньсr Штатов, Миссия тем не менее считает, 
что федеральное nравительство и nравительство территории должны 
найти какое-то решение земельной nроблемы территории, уделяя 
особое внимание обесnечению интересов ее населения nрименительно к 
земле. В этой связи Миссия nредлагает уnравляющей державе рас
смотреть в консультации с местными властями возможные nути и 

средства оказания nомощи тем, кто исnытывает затруднения в nриобрете-
1 нии земли из-за ее высокой стоимости. 

376. В nоследние rоды nравительство Вирrинских островов Соединенньсr 
Штатов столкнулось с трудностями в обесnечении сбалансированности 
бюджета. Доходы территории состоят в основном из nодоходньсr налогов, 
налогов на имущество и акцизных сборов, выnлачиваемьсr в Соединенных 
Штатах на товары Виргинских островов, и из других сборов, nошлин и 
налогов. Основные расходы nравительства nроизводятся в основном в 
областях образования, здравоохранения, общественнь~ работ, 
общественной безоnасности и социального обесnечения. Признавая 
необходимость nоддержания того же уровня оказания услуг общине, 
Миссия в то же время считает, что nравительство территории должно 
стремиться к экономии средств во всех nравительственных органах. 

С. Социал§_!:!.Q..Lnоложение и nоложение !!_Области...2.illlsш2.!Ш!iШ! 

377. В территории существует nроблема растущей безработицы, объясняю
щаяся в nервую очередь nадением спроса на строительство. Хотя 
Миссия одобряет nроекты общественных работ, nредусматриваемые с целью 
nредотвращения сnада строительной деятельности в территории, она 
считает, что уnравляющая держава совместно с nравительством u 

территории должна nринять такие меры, которые обесnечат равномернъщ: 
рост числа рабочих мест всех видов, что будет стимулировать жителеи 
Виргинских островов Соединеннь~ Штатов к тому, чтобы они не nокидали, 
а строили свою страду. 

378. В области образования следует указать, что чрезмерное число 
учеников в школах, влияющее на качество образования, возникло, 
вероятно, в результате неnредусмотренного роста населения, вызванного 

иммиграцией в территорию в 60-х годах. Миссия считает, что 
уnравляющая держава в консультации с nравительством территории 

должна скорейшим образом рассмотреть возможность строительства 
Доnолнительнь~ школ на средства, которые должно выделить федераль
ное правительство для ликвидации nоследствий высокой J.Шrра·-
ции в территорию в 60-х годах в соответствии с 
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федеральными законами об иммиграции.. Постоянное внимание следует 
уделять также характеру системы образования в территории, с тем 
чтобы обесnечить ее население nрофессиями, необходимыми для уnрав
ления всеми секторами национальной экономики. Необходимо также 
nриnожить все усилия для обесnечения того, чтобы комnании, действую
щие в территории, увеличивали количество местного nерсонала за счет 

nроведения необходимь~ nрограмм nрофессиональной nодготовки для 
жителей Виргинских островов Соединеннъ~ Штатов. 

379. Престуnность, особенно среди молодежи, nродолжает оставаться 
одной из nроблем. МИссия считает, что nравительство территории 
должно nринять меры к установлению nричин, влекущих за собой nрес
туnное nоведение, и разработать необходимые меры для их устранения. 

380. Миссия считает, что имеются возможности для дальнейшего 
совершенствования системы здравоохранения территории вообще и 
острова Сент-Джон в частности. Зная о том, что органы обществен
ного здравоохранения Виргинских островов Соединенньш Штатов 
стремятся модернизировать эту систему, Миссия считает, что уnрав
ляющая держава должна nредоставить им nомощь, необходимую для 
достижения этой цели. С удовлетворением nринимая к сведению 
nредnринятые или nланируемые меры по дальнейшему расширению и 
совершенствованию средств медицинского обслуживания на трех круnней
ших островах, Миссия nризывает уnравляющую державу в сотрудничестве 
с nравительством территории nродолжать эту деятельность, с тем чтобы 
обесnечить максимально широкий охват всех жителей территории 
всеми необходимыми видами медицинского обслуживания. Внимание 
Миссии было обращено на то обстоятельс~во, что круnным nреnятствием 
на nути улучшения медицинского обслуживания является нехватка ква
лифицированного местного nерсонала. Поэтому Миссия надеется, что 
будут nриложены все усилия для того, чтобы готовить такой nерсонал 
в достаточном количестве, особенно врачей и медсестер, и чтобы 
стимулировать их работу в территории. 

38I. Население Виргинских островов Соединенньш Штатов высказало 
Миссии оnасение относительно утраты своего национального лица. 
Жители Виргинских островов Соединеннь~ Штатов являются гражданами 
Соединенных Штатов, однако географически они расnоложены в 
Карибском бассейне. Вследствие этого Миссия считает, что уnрав
ляющая держава должна сnособствовать и содействовать росту и 
развитию культуры территории. 
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Приложение I 

Маршрут посещения Выезвной миссией Организации 
Объеttиненных Наuий Виргинсi<их ост:gовов Соединенных Штатов Аме:gиi<и 

в I277 году 

I. Выездная миссия nрибыла в территорию 24 аnреля !977 года и была 
встречена r-ном Сирилом Е.Кингом,rубернатором Виргинских островов Сое
диненных Штатов. 2- мая I977 года Миссия возвратилась в Нью-Иорi<, а 
с 30 июня ло 2 июля I977 года она находилась в Вашингтоне, О.К., 
где провела 1\Онсультации с представителями управляющей державы и с 
депутатом территории в Палате представителей Соединенных Штатов, 
который не nользуется в ней правом голоса. 

А~ Сент-Томас, 22 ап:gеля I22Z года 
2. Утром Миссия имела беседы с губернатором и членами его I<абине
та. Во второй половине дня она посетила 3аi<онодательное собрание, 
имела встречи с представителями печати и руi<оводителями nрофессио
нальных союз о в. Миссия таi<же nрисутствовала на nриеме, данном в 

ее честь губернатором. 

В. Сент-Джон, 26 аn:gеля I2ZZ года 
3. Миссия nрибыла на Сент-Джон на nароме и nосетила I<линиi<у 
"Моррис Ф. де Кастро" и судно сi<орой nомощи, шi<олы "Джулиус Сnраув" 
и "Гай Бенджз мин 11 и Национальный napi< Rиргинсl\ИХ островов • Миссия 
nрисутствовала на обеде в Канил Бей Плантейшин, где она встрети
лась с руководителями местной общины. После обеда, nеред отъездом 
на Сент-Томас, Миссия nровела в "Бэттери" встречу· с населением острова о 

с. Сент-Томас, 26 аnреля I977 года 
1 4. По возвращении на Сент-Томас, Миссия nосетила дом для nреста
релых "Лусинда Миллин" и nознаномилась с неi<оторыми его обитателями 
и сотрудниi<ами. Затем в здании 3аi<онодательного собрания Сент-Тома-
са Миссия nровела встречу с населением. 

D. Сент-Томас, 27 аn:gеля I977 rо;ца 

5. Утром Миссия посетила нолледж Виргинсi<ИХ островов, уnравление 
б "К д Хансен 11 

водных ресурсов и энергети:ки и мемориальную ольниuу ну • 
Во второй nоловине дня Миссия самолетом nрибыла на Санта-Крус • 
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Е. Санта-Ерхс, 27 и 28 аnреля I277 го8а 

б. По rrрибытии на Санта-Крус, Миссия nосетила часовой завод в 
Кристианетеде и нефтеnерерабатывающий завод корnорации "Гесс Ойл" в 
Эстейт Xoync. Она nрисутствовала на nриеме, а затем в здании Сената 
провела встречу с населением, которая nродолжалась nочти четыре часа 

и на которой nрисутствовало около 350 человек. 

7• На следующий день 
и Управление сельс~ого 
Миссия возвратилась на 
в 2 часа дня. 

Миссия посетила среднюю ш~олу '1Пёрл Б. Ларсен'' 
хозяйства и его энсnериментальную станuию. 
Сент-Томас на турбовинтовом судне примерно 

F. Сент-Томас, 28 апреля I227 го~а 

8. Миссия nровела встречи с губернатором и руноводящими сотрудни
~ами его администраuии, с .представителями печати и членами Торговой 
палаты Сент-Томаса - Сент-Джона. 

9. Миссия nолучила nриглашение губернатора nрисутствовать вместе 
с ним на нарнавальных шествиях, ~оторые должны были состояться в 
течение этих двух последних дней nраэднеств, явившихся важным социаль
ным и нультурным событием в жизни территории. 

Офиuиальная церемония nрощания Миссии с губернатором состоялась 
30 апреля 1977 года. 

Н. Вашингтон, о.к., 30 июня-2 июля I977 года 

IO. Миссия nрибыла в Вашингтон, О.К., для nроведения консультаций 

Год 

1 I960 
1 I96I 

I962 

1 
I963 

1 I964 
I965 
I9бб 

I967 
I968 

1 I969 
I970 
I97I 

с nравительствоы Соединенных Штатов Америки, которые являются управ
ляющей державой. Во встречах с Миссией nриниuали участие следующие 
официальные лица: а) Государственный деnартамент Соединенных Штатов .. I974 
г-н Чарльз У. мейнес, помощник государственного секретаря no делам J 1975 международных организаций; г-н Терене А. Тодuан, nомощник государствен, 
ного секретаря по межамериканским делам; Ъ) министерство внутренних 1 

дел Соединенньш Штатов г-жа Рут Ван Клев, директор no делам терри-

I972 
I973 

торий; с) министерство юстиции Соединенных Штатов - сотрудники 
службы иммиграции и натурализации (СИН), в том числе г-н Карл Дж. Уак, 
младший nомощник сnециального уnолномоченного; г-н С. Дж. Леари, 
nомощник сnециального уnолномоченного no административным вопро-
сам, г-н Герман Букфорд, главный судья. 

II. МИссия nровела также встречу с г-ном Рональдом де Луго, де
путатом Виргинских островов в Палате nредставителей Соединеннь~ Штатов 
Америки, который не nользуется в ней правом голоса. 
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завод в 

Гесс Ойл" в 
П:Qиложение II 

<.> 

Соединенных Штатов: доход :пичныи 

душу населения, I б0-I975 годы 
нии Сената Ви 
четыре часа ~~~~~~~~~~~~~~~--~~~~~~~~~~ 

:рл Б. Ларсен'' 
'Ю станцию. 

~ примерно Год 

и сотрудни-

.ми Торговой 

ать вместе 

ояться в 

ажным социаль-

м состоялась 

t@ 

tсультаций 
IЮТСЯ уnрав
! следующие 

1 I960 
1 I96I 

I962 

1 
I963 

i I964 
I965 
I9бб 

I967 
I968 

1 I969 
I970 
I97I 
I972 
I973 

:енных: Штатов - I974 
: по делам .J 1975 :к rосударствен , 
внутренних 1 

:аы терри-

рудники 

Карл Дж. Уак, 
• Леари, 
во nро-

yro, де
ненных Штатов 

(в долларах США) 

Численность Личный доход на Изменение в 
Личный :ЦОХод населения душу населения процентах 

(в млн. долл. США) 

20,0 32 099 625 ••• 

2I,3 34 450 627 0,3 
30,6 35 430 874 39,4 
34,2 38 270 900 3,0 
44,5 4I 9I3 I ОбО I7,8 

55,0 49 942 I I22 5,8 
70,0 50 870 I 37~ 22,6 

95,4 56 669 I 674 2I,7 

I43,7 62 802 2 28I 36,3 

I74,7 69 649 2 496 9,4 

I93,8 75 I5I 2 584 3,5 
228,2 8I 740 2 820 9,I 

272,4 84 230 3 204 I3,6 

306,4 87 OIO 3 524 IO,O 

363,7 89 740 4 053 I5,0 

4I2,0 92 430 4 458 IO,O 

Источник: Информация, nредоставленная правительством территории. 

- 275 -

11 
,1 
1 
! 



П-риложение 111 

Виргинские острова Соединенных Штатов: число туристов, 
прибывающих в ~риторию, с ~азбивкои по~~ 

транспорта, 1950-1 76 годы 

Число 
Число Число туристов, 

туристов, прибывших прибывших 
Финансовый прибывших Изменение круизных на круиз- Изменение 

год самолетом в процентах судов ных судах в ЦQОцентах 

1950 12 650 15 7 692 
1951 39 333 210,9 7 3 124 -59,4 
1952 40 718 3,5 12 5 293 69,4 
1953 44 094 8,3 20 12 300 132,4 
1954 45 795 3,9 30 13 323 8,3 
I955 54 864 19,8 33 16 000 20,1 
1956 63 000 14,8 36 18 500 15,6 
1957 76 200 21,0 48 22 035 19,I 
1958 85 800 12,6 74 35 420 60,7 
1959 107 400 25,2 89 37 000 4,5 
I960 124 400 I5,8 126 49 700 34,3 
1961 I46 000 17,4 167 57 000 I4,7 
1962 187 712 ~8,6 131 57 368 0,6 
1963 2I5 809 I5,0 169 64 239 I2,0 
I964 285 610 32,3 26I I10 625 72,2 
I965 354 641 24,2 238 I09 341 -1,2 

\ I966 436 775 23,1 255 117 659 7,6 
I967 5I6 295 18,2 296 I33 357 I3,3 
I9б8 685 772 32,8 341 166 117 24,6 
I969 795 003 15,9 49I 213 54I 28,5 
I970 669 823 I5,7 523 25I 386 17,7 
I97I 657 058 - 1,9 453 253 873 I,O 
I972 742 850 I3,I 627 364 645 43,6 
I973 68I 908 -8,2 907 490 961 34,6 
I974 580 604 -I4,9 817 500 152 I,9 
I975 53I 023 -8,5 744 450 462 -9,9 
1976 528 I62 -0,5 740 471 073 4,6 

Источник: Управление портами Виргинских островов. 
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пыиложение IV 

~!112.E.~!5.1!~0CTJ?Q~a .QQ~динен~ых Штатов:_ сведства 
дЛfl _!im!:!E,! о в ..1- I9§.Q- I~:Z_sc:E.Qllli 

обслуживания _;..;;t ______ 

Число т:vыистов, 
nв:ибывающих ~2.~.!!~.!!!1~ Количество Изменение 

ФИН§НСОВЫЙ ----
самолетом ~-~.2~8.!!~ гостиничных ~эре д~~ 
-zв чел.) --·----r.2.8 тыс. эа тв.и года номеров за три года 

(в":j;ыё:) -- -r:В-тыс.т--
I960 I24 • • • I 397 ••• 

I96I I46 I53 I 537 I 526 

I962 I88 I83 I 643 1 669 

I963 216 230 1 828 1 789 

I964 286 286 1 896 1 94I 

I965 355 359 2 099 2 067 

I966 437 436 2 206 2 266 

I967 516 546 2 494 2 461 

I968 686 666 2 684 2 812 

1969 795 717 3 258 3 122 

I970 670 707 3 424 3 707 

I971 657 690 4 439 4 060 

1972 743 694 4 317 4 207 

I973 682 669 3 865 4 040 

I974 581 598 3 939 4 119 

I975 531 547 4 552 4 317 

1976 528 . . . 4 460 ... 

Источник: Информация, nредоставленная nравительством территории. 
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Пыиложени~ 

В!!:Qrинские остыова Соединенных Штатов: nыиблизительные 
- ------ ~~Q~-!~RИC!OB.з._!2:§g:I97ь_E.Qдbl -

Фина!:!~ЫЙ rод 

1960 

1961 

1962 

1963 

1964 

1965 

I966 

I967 

1968 

1969 

I970 

I971 

1972 

I973 

1974 

1975 

1976 

(в млн. долл. США) 

Пыиблизител~ные~~9дМ 

24,8 

25,8 

35,1 

41,1 

48,2 

54,0 

59,5 

75,0 

100,1 

112,3 

100,5 

91,1 

108,8 

100,0 

95,0 

109,1 

133,7 

4,0 

36,0 

17,1 

I7,3 

12,0 

10,2 

26,1 

33,5 

12,2 

-10,5 

-9,4 

I9,4 

-В,I 

-5,0 

14,8 

22,5 

~~: Информация, nредоставленная nравительством территориИ• 

- 278 -



П:2и.nохение У1 

Ви rинские ост внешняя то rов.nя, 

(в u.nн. дo.n.n. США) 

ИIIПОЕТ 
Из Соеди-

Эксnо:ет 
В Ооеди- Дефицит 

Ка.nендарны!.t ненных Из друrих венные В друrие торrовоrо 

rод Bcero Штатов С ТЕ аН Bcero Штаты страны баланса 

1960 42,3 29,4 12,9 8,4 7,4 0,9 33,9 
1961 .50,2 38,7 11,5 9,2 8,3 0,8 4I,O 

I962 61,8 40,6 21,2 20,I 19,1 0,9 4I,7 

1963 76,0 53,6 22,5 24,0 22,6 1,4 52,0 

1964 96,0 68,8 27,2 27,I 25,6 1,4 68,9 

1965 II8,7 74,1 44,6 . . . 34,7 ... 
1966 137,7 94,6 43,2 56,1 52,8 3,2 8I,6 

196? 172,2 103,1 69,1 74,5 ... 
1968 260,2 152,4 107,8 155,9 123,4 32,5 104,3 

1969 327,2 159,6 167,6 199,9 174,4 25,6 127,3 

I970 400,6 168,5 232,1 260,6 244,3 16,3 I40,0 

I9?1 551,6 175,2 376,5 325,8 299,4 26,4 225,8 

I972 596,2 172,8 423,4 400,9 375,3 25,6 195,3 

I973 850,6 209,9 640,7 6II,9 546,9 64,9 238,7 

1974 2 220,4 294,1 1 926,4 1 658,9 I 614,2 44,7 56I,5 

I975 2 197,5 263,1 I 934,5 I 933,3 1 87I ,О 62,3 264,2 

Источник: Информация, nредоставленная правителъством территории. 

' 
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Приложение "~/II 

В и Штатов: занятость 
годы 

Финансовый Численность рабочей Всего Уровень безработицы 
rод силы занятых (в nроцентах) 

I960 II 228 IO 845 3,4 

I965 2I OI8 20 828 0,9 
I970 35 580 35 IOO I,3 
I97.I 37 IOO 36 400 I 0. 

. ' ;1 

I972 38 2I3 36 683 4,0 

I973 38 980 37 420 4,0 
I974 40 520 38 9IO 4,0 
I975 42 I60 39 890 5,4 
I976 43 360 38 677 I0,8 

Процентное увеличение занятости в среднем на календарный год 

I950 
I960 
I97I 

- I960 
I970 

- I975 

3,0 
2~,4 

2,6 

Источник: Информация, nредоставленная правительством территорИИ•, 
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ГJ1АВА XXVIII 

(>ОJJIС.,-:ЕНДс:юш ( liA.JJЬBШIOIOIE) ОСТРОВА 

А. PACCHOTP~IOIE ВОПРОСА СПЕl~ЫАЛЬНLПI ROШITETOM 

1. Специальный намитет рассматрнвал вопрос о Сюлr<лендских· ( Нальвин
снтсr островах)на своен 1095-н заседании 17 августа 1977 года. 

2. При рассмот~)еrши этого DOП~JOca Специальнr:.ri~1 Iюнrrтет принял во 
вн!lмание полохсения соответству~')ЩПХ lJеэолюциil Генеральной Асса1лблеи, 
ВI<Лl()Чая, в частностrr, ~')езолюцт~IJ 31/1-13 от 17 деi<абря 1976 года об 
осуществлении Денларацr:.и о ЩJедоставлении незав:иси:мости нолониальным 
странам !:i народан. В пуюсте 12 этой ·)е;Золшции Ассамблея предлош1ла 
Специально:z...f'J но1штету, в частности, "rr.t_.:Sодолжать пэысюшать прие1лле:мые 
средства для неме,v;ленного и. полного осуществления во всех террr.tто

риях, нотоlJЫе еще не достнглн незавИ:сны:ости, ре~олюции 1514 (XV) 
Генеральной Ассамблеи и, в частности: .•• ~Jаэработать ною<ретные 
предлохrения по линвr:дацшl остаrQЩ!Iхся ПJ.Jоя:вленнй нолониалиэма и пре,v;
ставить генеральной Асса.мблее IШ ее тридцать второй сессии донлад по 
этому ВОЩJОсу". Но:митет прннял таю:'е во внЕмание резолюцию 31/49 
генеj{аЛЬНОЙ Ас самблен от 1 гТ~еi<абря 1976 года о t.:.Jолнлендсних ( :мальвин
СIШХ} OCT~JOBax. 

3. · Пprr рассмотреюl!i :этого воП2_!оса· Специальннtl I<омнтет располагал 
рабочим документом, :котоlлrй был подготовлен Секретариатом (см. прпло;.. 
хrени:е н настоящей главе), в нотаром соде:Jхштся и:н()О'lJЬШЦИЯ о собы-, 
тиях, касаrоnщхся этой тepl')!lTOlJ!.LH. :Комитет принял таю:ш во вниманпе 
следующпе rшсьма на имя· Генерального се:кретаря: два писыл:а соответ

ственно Аргентины и Соедпненного Rоролевства Велrпюбритании и Север
ной .Ирландии ОТ 8 ИIОНЯ 1977 ГОДс::t (А/31/110 1I А/32/111; СМ. Tai0:{9 
ЩJ:илоr.сенпе н настоящей главе, пуюст 30); и два письма соответственно 
Аргентины и·соединонного НоролевстЕJа от 16 августа 1977 го,l\а (А/32/168 
и А/32/169). 

В. РШiШН!·IЕ СПЕ~ИЛ.ЛЬНОГО IСОЫИТЕТА 

4. На своен 10()5-z..r эаседюпш 17 августа, заслуш.::ш заявлешrе Председа
теля (А/АС .109/PV .1095), Специалыш1l r:омнтот беэ вoзpa):\eнrrii постановил 
расонотреть этот пуннт на своей слодуr')щеii сесснн с учетом любых ука:
зашШ, :кото~1ые во гут быть ,тr,аны в этой связи ГонерD.льно;1 Ассамблее 
на ее тридцать второii сессrш, и в целях облегчешш рассмотрения этого 
вощ)оса Амма.мблееН уполномочить его Доr<ладтша пропроводить Ассамблее 
всю и.меr:цуrося ин(орнап;Iю по этому вощ:юсу. 
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ФОЛJ{ЛЛIНДСI<ИЕ (МАЛЬВИНСI{ИЕ) ОСТРОВА~/ 

1. ОБЩИЕ СБF_:дFJIИЯ 

l. Фолклендские (Мальвинекие) острова расnоложены в южной части 
Атлсштического оноана, примерно в ?'?2 км н северо-востоку от мыса 
Горн. Они состоят из 200 остроriов, общая nлощадь которых состав
ляет II 9бi.кв. км. В их составе есть два больших остро-
ва: Восточный Фошо1енд и 3аiшдНhiЙ Фотсленд. . Кроме prrдa не больших 
островов, в состав :зависиrлых тсрри·r·огv.й входит также остров Южная 
Георгия, расnоложенный в I 2F~'l 1см IC в ост оку-юго-востоку от Фолкленд
ских (Мальвинских) остvовоn, и нео6:vпаемые Южные Сандвичевы острова, 
расnоложенные nриGлt1зитольно в 75r-> км к юго-восто1tу от Южной Геор
гии .. 

2 • По данным nосnедней перепие:и населенив, nроведеиной в I972 rоду, 
население территории, без учеrа нпселзния зависимых территорий, 
составило I 957 ченове1с, nодв.nляющее большинство которых евроnейцы, 
главным образом выхо1щы и:э ВеJJИЕос~гитании.. Из них 1 079 человек 
nроживали в с т о лице тР.ррит ори и Пост-От э н ли. На 31 декабря !975 rода 
нас е лени е составл.пло nо OIIE!lШ~M 1 "jOj человек. 

2. КОПС1'Игrущ11ОН110.Б И ПОЛИ'l1ИЧFJJКОЕ РАЗВИТИЕ 

А о I<c:l~sn:!'!.·~'.Y-ция 

3. Общие сведения о конотиту цiЛош•ых соглашениях относительно тер
ритории, nринятых в· 1<)49 году, с·nнесеннымя в них в I955 и 1964 го
дах nоnравками, соДержатся· в ною1ане Специального комитета Генераль
ной Ассамблее на ее дв!J.дЦrt'l'l· пнтой сессии ь;. Апnарат уnравления 
строится nb следующе~i· схеы~: н) . гуt)ернвтор, назначаемый короле
вой (в настоящее время l'у1ерно.тоjлм явJшется Джеймс Паркер); 
Ь) исnолнительный сояет,· C'K''J·m1щr.тii из двух неофиuиальных членов, 
назначаемых губернатороrt., дв·ух и~н>ираомых членов законодательного 
совета, выбираемых nнборнымн н тю:н..,вис:имыыи членами этого совета, 
и двух членов, входнщих. в иeiiOJJJНттeJtJ,ный сов·ет no должности 
(главный секретарь и I<aзJJDt1Pi·i); е) законодательный совет, состоя
щий из губернатора, I<оторнН liJ.JJI'JJtlHIC'I' фующии nредседателя, двух 

!!/ Информация, содержt~щопсн т~ ннс'I·оящем документе, взята из 
оnубликованных доюшлоi\, а 'Hli~жc из данных, nереданных 
Генеральному cei<peтalJIO ~) нo;tripн J.~)'/б r.ода nравительством Соеди
ненного Королевс'l'ва ReJamor:pJ,·нши:и и Северной Ирландии в соответ
ствии со ста'I'Ьей 'l3c ~Усти.t~<t Орз·а11И:ннщи Объединенных Наций, за год, 
закончившийсн 3I де1ш.брп IЧ'!~· I'CJ,lЩ. , , 

Ъ/ Оmиц~ьнЕ_tе. oт~.C'.!:li J~~~~~l?.?B!J!~QiL!~ca~~и, двадцать nятая 
сессиЯ, Л2!!2fl!t~~~~н:;_~~~ _ _?.3 (A}i'\'·~· 7·/H,:v.l), том IY, гЛава ХIХ,nриложение, 
nункты 4-7. 
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членов по до.лжности (~лавный секретарь и казначей), двух назна
чаемых членов и четырех других членов, избираемых на основе все
общего избирательного права взрослого населения; и d) Апел
ляционный суд, учрежденный в июле 1965 года для рассмотрения апе1!
ляционных жалоб в связи с решениями судов территории и вынесения 
по ним решений. 

4. В ходе nоследних всеобщих выборов, состоявшихся в мае I976 го
да, на четыре заполняемые в результате выборов места в Законодатель
ном совете nретендовали семь кандидатов. В голосовании приняли 
участие около 1 179 человек, т.е. 73,8 процента от общего числа из
бирателей. После окончательного подсчета голосов было объявлено, 
что в Совет избраны следующие лица·: Л.Г. Блейк (Западный Фолн:ленд), 
А.Б. Монк (Восточный Фолкленд), У.И. Боулз (Порт-Стэнли) и Дж. Смит 
(Порт-Стэнли). После выборов губернатор назначил членами Законода
тельного совета Х.Л. Баунда и А.Б. Хаддена. 

В. }{онституционная реформа 

5. Как отмечалось ранее, в январе 1974 года., губернатор назначил 
специальный комитет выборных членов Законодательного совета терри
тории "для: выяснения ~tнений избирателей относительно ко~ституцион
ных изменений и для .вынесения соответствующих реr-ют·1ендаций". 
В т~чение 1974 года ко~итет провел в территории ряд открытых заседа
ний и в начале 1975 года представил свой доклад Законодательному 
совету. 

б. После расс~ютрения доклада специального комитета выборных чле
нов ЗаконоДательный совет направил правительству Со~диненного IСоро
левства ряд предложений относительно конституционнои реформы, кото
рыми предусматривалось: а) увеличение с четырех до шести числа 
избираемых членов Законодательного совета,- в результате чего изби
рае~ше члены будут составлять в Совете большинство; Ъ) сохранение 
в Законодательнон совете двух членов по должности, а также губерна
тора; и с) уменьшение до 18 лет ~инимального возраста для учас
тия в голосовании.-

7. В марте 1976 года было сообщено, что правительство.Соединенного 
Королевства согласилось с этими предложениями и в ближайшее время 
приступит к ·их nрактичесr<ому осуществлению. Отвечая на заданный 
ему в палате лордов вопрос, государственный министр иностранных дел 
и по делам Содружества наций Соединенного Королевства, лорд 
Горонви-Робертс указал, что, no ~шению правительства Соединенного 
Королевства, было бы целесообраэньш, чтобы эти конституционные пред
ложения были обсуждены и подтверждены в ходе голосования населения 
территории с/. Он отметил, что всеобщие выборы предполагается 

с/ Pa1·liamentary DэЪatcs, Hous~ с:~ Lol·ds, 17 Иасh 1976, co1urnn 224-225. 
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nровести в мае I976 года. Министр указал, что nроведение выборов от
кладывается также и в силу того, что возглавляемая лордом Шакклетоном 

групnа по изучению экономического nоложения, которая nосетила тер

риторию в начале I976 года, должна nредставить рекомендации, которые, 
возможно, потребуют· дальнейших конституционных изменений. В силу 
этих двух причин nредставлялось целесообразным отложить осуществле
ние предложений, по крайней мере, на несколько месяцев. 

С. Отношения между nравительствами Аргентины и 
Соединенного Королевства 

8.. Информация, касающаяся отношений между nравительствами Аргенти
ны и Соединенного IСоролевства по воnросу о Фолкпендских (Мальвинских) 
островах до I7 сентября I976 года включительно, содержится в nреды
дущем докладе Сnециального комитета Генеральной Ассамблееdj. 

9. На своей. тvидцать nервой сессии Генеральная Ассамблея nр~няла 
резол~цию 31/49 от I декабря I976 года no воnросу о ФQлклендских 
(Мальвинских) островах, в которой она учла относящиеся к этому воn
росу nункты, которые содержатся в·Политической декларации, nринятой 
Конференцией министров иностранных дел неnрисоединившихся стран, сос
тоявшейся в Лиме с 25 no 30 августа I975 года~' и в Политической 
декларации, nринятой nятой Конференцией глав государств и nрави
тельств неnрисоединившихся стран, состояв·шейся в Коломбо с Iб по 
I9 августа I976 года f/, а также главу доклада Сnециального комите
та, касающуюся Фолклендских (Мальвинских) островов gj, и, в част3ос
ти, выводы и рекомендации Сnециального комитета в отношении зтои 
территории h/; выразила свою признательность nравительству Аргенти
ны за nостоянные усилия, nрилагаемые им согласно соответствующим 

решениям Генеральной Ассамблеи, no содействию nроцессу деколонизации 
и содействию благосостоянию населения островов; nросила nравитель
ства-Аргентины и Соединенного Королевства ускорить nереговоры, ка
сающиеся спора о суверенитете, как зто n~едусмотрено в nринятых Ге
неральной Ассамблеей резол~циях 2065 (ХХ) от Iб декабря I965 года 

у 
сессия, оnолнение _ 
ние !, nункты 5-25. 

~ A/I02I7 и Co:rr.l, nриложенив, nункт 87. 
fl A/3I/I97, nриложенив I, nункт II9. 

Е./ О ициальные отчеты 
сессия Доnолнение _ 

.ь! Там ж~, nункт 8. 
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и 3160 (XXVIII) от I4 декабря I9?3 года; nризвала обе ст·ороны воздер
живаться от nринятия решений, которые nовлекли бы за собой односто
ронние изменен~я в nоложении, nока острова nроходят через nроцесс, 
рекомендованныи в вышеуnомянутых резолюциях; и nросила nравитель
fтва обеихuстран как можно скорее сообщить Генеральному секретарю и 
енеральнои Ассамблее о результатах ~ереrоворов. 

IO. Перед тем, как эта резолюция была nринята, nредставители Арген
тины и Соединенного Королевства выстуnили с. соответствующими заявле-
ниями по мотивам голосования!(. · 

11. Представитель Соединенного Королевства указал·, что его делега
ция nодробно разъяснила свою nозицию no воnросу о Фолклендских остро
вах в Четвертом комитете. Она объяснила, nочему она nроявляет осто
рожность в nодходе к nредыдущим резолюциям Генеральной Ассамблеи. 
В них не были учтены должны образом стремления населения Фолкленд
ских островов. В nроекте резолюции V в докладе Четвертого комите
та l.f, которы!А был nринят этим Комитетом I5 ноября, Четвертый коми
тет идет еще дальше. По сути дела этот nроект nротиворечит другим 
проектам резолюций, содержащимся в 'докладе Четвертого комитета. В 
нем не уnоминался nринциn самооnределения. Делегации Соединенного 
Королевства было сказано, что Фолклендские острова - это особый 
случай. Делегация не согласилась с этим. Несомненно, было бы оnас
но nринять этот nринциn в отношении оставшихся - к счастью немногих 

оставшихся - несамоуnравляющихся территорий. Соединенное Королев
ство выразило сожаление в связи с тем, что Четвертый комитет реко
мендовал резолюцию, которая nротиворечит nринциnам, являющимся ру

ководящими для деятельности Органи:_:~ации Объединенных Наций no деко
лонизации в других районах. Население Фолклендских островов имеет 
право на то, чтобы с ним консультировались, а также на то, чтобы 
его устремления в отношении его будущего nринимались во внимание. 
Однако в представленном Генеральной Ассамблее nроекте эти устрем
ления nреднамеренно н'е учитываются, как будто бы мнение населения 
Фолкленда не имеет никакого значения. 

I2. Представитель Соединенного Королевства nодтвердил, что его 
правительство готово к диалогу с Аргентиной по воnросу об эт~х 
островах на основе ясного nонимания и уважения nозиции каждои сто

роны. Он, однако, указал, что его делегация будет голосовать про
тив nроекта резолюции, .рекомендованного Четвертым комитетом, по
скольку она не согласна с тем,что единственным результатом таких 

контактов ·может быть nередача суверенитета Аргентине через голову 
людей, которых все.зто очень близко касается. 

U Там же, Пленарные заседан11ш., 85-е заседание. 

j / Там же , Приложения, nункт 25 повестки дня, доку
мент А/31/362, nункт 7I. 
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I3. Он далее указал, что если этот проект резолюции будет принят, 
!о его правительству в дальнейшем будет труднее убедить население 
'Dолклендских островов в том,·что любые такие контакты будут в его 
интересах. · 

I4. Представитель Аргентины заявил, что в ходе прений по пункту 25 
в Четвертом комитете - и затем на пленарном заседании - три деле
гации сочли необходимым выступить, чтобы прямо или косвенно заявить 
о своем несогласии с содержанием тех резолюций, в которых приэнается, 
что всякий и любой колониальный вопрос - это особая проблема и что 
нельзя применять огульно ко всем таким случаям принцип самоопределе
ния. 

I5. Этот принцип, как об этом неоднократно заявляла его делегация, 
применив в большинстве случаев, но это только один из принципов, 
которые должны учитываться и применяться в области деколониэации. 
Его значение и его роль в рассматриваемом Генеральной Ассамблеей 
вопросе, несомненно, важныо Однако это не означает, что при опре
деленных обстоятельствах этот принцип не может быть приведен в 
соответствие с другими принципами, например, с принципом террито

риальной целостности, применение которых в той же мере или даже 
более целесообразно для справедливого урегулирования конкретных 
проблем, стоящих перед Организацией Объединенных Нацийо 

Iбо По его мнению, нелриемлемо, чтобы на нынешней стадии дискуссии 
предпринималась попытка вновь вовлечь членов Ассамблеи в обсуждение 
вопроса, который нашел уже политическое и теоретическое отражение 
в многочисленных заявлениях главных органов Организации Объединенных 
Нацийо Он добавил, что такое отношение вело к многочисленным 
задержкам и трудностям в процессе деколониэации и подорвало поли

тические и юридические акции Генеральной Ассамблеи и Международного 
Суда. 

I7. Предст~витель Аргентины указал, что во многих резолюциях Гене
ральная Ассамблея nризнала тот факт, что каждый случай в общей 
nроблеме колониализма является сnецифическим и что не следует зара
нее решать, какой nринuиn должен nрименяться в том или ином случае. 
Он указал, что в nункте б nостановляющей части резолюции I5I4 (ХУ) 
Генеральной Ассамблеи от I4 декабря 1960 года вnолне оnределенно 
nредусматривается, что nри оnределенных обстоятельствах, - включая, 
естественно, обстоятельства, возникающие в результате актов незакон
ных территориальнь~ захватов, должен nрименяться nринциn территори
альной целостности, а не nринuип самоопределения. Это совершенно 
ясное и разумное nоложение является исходным для резолюций, nриня
тых no воnросу о Мальвинских островах, и для рекомендации относи
тельно каморекого острова Майотта груnnы Коморских островов к/, 

~ Резолюnия 31/4 Генеральной Ассамблеи от 21 октября 1976 года. 
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принятой в начале текущей сессиио Предnоложение о том, что nринимая 
решения:, подобные тому, по которому Генеральная Ассамблея вскоре 
будет голосовать, члены Ассамб1!еи действуют вопреки прошлей практике 
в этой области, является следовательно неверным. 

I8o Кроме того, совершенно очевидно, что, говоря по существу, 
новая резолюция по воnросу о Мальвинских островах является логическим 
следствием резолюций 2065 (ХХ) и 3160 oavrri). Хотя делегация Аргенти
ны увю:сает право каждой делегации изменять свою nозицию по определен
ному вопросу, если она в силу каких-либо nричин сочтет это целе
сообразным, делегация Аргентины, как заявил оратор, была удивлена, 
узнав о решении некоторых стран, которые голосовали за резолю-

ции 2065 (ХХ) и 3160 (XXVIII), однако на текущей сессии заняли иную 
позициюо Его делегация была еще более удивлена, узнав, что в основе 
этой новой позиции лежит отрицание именно тех принципов, которые 
эти делегации полностью nоддерживали всего три года назадо 

I9o Оратор заявил, что приведеиные им примеры не являются просто 
изолированными элементами в "corpus juris", относящемся к деколонизации. 
Генеральная Ассамблея категорически заявила в связи с данным вопросом, 
и, кроме того, международная nравсвая доктрина и судебная практика 
совершенно определенно подтвердили, что нельзя подходить лишь с одним 

критерием к проблеме деколонизации. 

2Оо Он коротко остановился на некоторых соображениях, содержащихся 
в консультативном заключении, вынесенном Международным Судом I6 ок
тября I975 года у. В этом важном документе как в тексте самого 
заключения, так и в заяв~ениях и особых мнениях судей, прилагаемых к 
тексту, имеется, по его ··мнению, ряд моментов, подтверждающих правиль

иость позиции его nравительства. 

2Io Он отметил, что Суд, nризнав важную роль принципа самоопределе
ния, указал, что в ряде случаев Генеральная Ассамблея отдала nриоритет 
принципу территориальной целостности, в частности тогда, когда коло
ниальная территория создавалась в ущерб стране, которой эта террито
рия принадлежала первоначально. Далее, в пункте 8? заключения Суд 
вполне определенно указал, что во всех случа.!'Iх должны учитываться 
11характерные особенности" территории. Однако наиболее важным для 
данного вопроса является пункт I62, из которого совершенно ясно сле
дует, что в случаях спора относительно суверенитета над колониальной 
территорией, вопрос о целесообразности применения принципа самоопреде
ления решается в зависимости от характера связи между соответствующей 
территорией и соответствующим государством в период колонизации. 

у vlestern Sahara
3 

Advisory OUinion, I.C.J. Rerorts 1975, р. 12. 
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22. В отношении особых мнений членов Суда представитель Аргентины 
отметил, что судьи Нагендра Сингх и Dуад Аммун изложили свое мнение 
по этому воnросу весьма оnределенноо Ясно, что, по мнению судьи 

Нагендры Сингха, принциn самоопределения не должен применяться, 
когда имеются доказательства того, что во время колонизации терри

тории эта территория nринадлежала какому-то государству и была 
отделена от него колонизаторами. Судья Аммун указал, что имеется 
много случаев, когда Генеральная Ассамблея "обошлась'' без применен:ия 
nринциnа самоопределения. Оба эти международные судьи nривели в 
заключение оnисание общих ситуаци~, которые относятся к этим 
основным категориям. 

23. Однако, заявил оратор, мнение судьи Петрена из Швеции является 
наиболее решающим в этом nлане. Шведский судья кратко изложил 
свою точку зрения следующим образом: . прежде всего, право, регулирую
щее вопросы деколонизации, находится в стадии формирования и, хотя 
оно основано главным образом на принципе самооnределения, это вовсе 
не означает, что в оnределенных I<онкретных случаях нельзя руко;вод

ствоваться также и принципом территориального и национального един

ства. Он nодчеркнул, что процесс деколонизации идет посредством 
сочетания различных элементов международного права, которые разраба
тываются nод эгидой Организации Объединенных Наций. 

24. Кроме того, судья Петрен так же решительно утверхсдает, что не 
существует единого мнения по вопросу о деколониэации, в силу того, 

что "наличие великого множества географических и других данных, 
·которые следует учитывать при решении вопросов деколонизации, не 

дают пока возможности выработать совокупность достаточно совершенных 
норм и практики, чтобы охватить все ситуации, ведущие к созданию 
проб л ем. Иначе говоря, хотя руr,оводящие nринципы права, ре гулr~рую
щеrо воnросы деколонизации, выработаны, оно еще не nредставляет 
собоМ законченного сплава доктрины и практики''. Видимо уместно 
добавить, что для шведского судьи, как это ясно следует из его 
особого мнения, одним из исключений из общего правила о применении 
nринци:па самоопределения может быть случай, когда имеются доrсазателъ
ства суверенных связей между соответствующим государством и спорной 
территорией. 

25. Представитель Аргентины указал, что каждый случа~ в рамках 
общей nроблемы колониализма дош:(ен рассматриваться отдельно и что 
нельзя огульно применятЬ каr,ой-то один принцип nри решении этой nро
блемы. Именно такой nодход, если ему следовать, будет противоречить 
международной теории и nрактике, что особенно серьезно, поскольку 
ведет к продлению или узакониванию определенных ситуаци·й, которые 
являются явно цесправедливыми или противозаконными. 
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260 В заключение представитель Аргентины выразил надежду что 
представленная Генеральной Ассамблее резолюция будет при~ята подав
ляющим большинством голосов, :н:а:н: это было в Четвертом :н:омитетео 
Принятие этой резолюции Ассамблеей потребует от соответствующих пра
вительств продолжения их усилий, направленных на достижение скорейше
го урегулирования спора относительно Мальвинс:н:их островов в соот
ветствии с процедурами урегулирования международньш споров, установ
ленными в Уставе Организации Объединенньш Нацийо Его делегация на
деется, что в этом духе в ближайшее время будут возобновлены перего
воры по существу вопроса с правительством Соединенного Королевства, 
как того требует эта резолюция, а также резолюции 2065 (ХХ) и 
3160 (XXYI1I) о 

270 2 февраля 1977 года министры правительства Соединенного Коро
левства сделали следующее заявление в обеих палатах парламента по 
вопросу о Фол:н:лендс:н:их островах и по поводу отношений между прави
тельствами Соединенного Королевства и Аргентины" 

11 ооо Лорд Ша:н::н:летон представил свое 11 Э:кономичес:н:ое обсле
дование Фол:н:лендс:н:их островов 11 (Eco11omic Survey of the Falk land Islands)ш/. 
думаю, что вся палата меня поддержит, если я тепло поблагодарю 
его и его коллег за чрезвычайно подробный доклад, охватывающий 
широкий круг вопросово 

В обследовании дана яркая картина жизни небольшой общины, 
насчитывающей 1 900 человек, :которую отделяют от нас 7 500 миль 
и которая, тем не менее, прочно связана с Великобританией, 
община которая имеет большие богатства в окружающих ее морях" 
Однако ныне экономическое будущее этих людей является неопреде
ленным" Их экономика, являющаяся по существу монокультурной, 
зависящей от производства шерсти, переживает застой; нет 
средств для использования новьш возможностей в других областях; 
растет эмиграция" 

Лорд Ша:н::н:летон внес большое число рекомендаций для исправ
ления существующего положения, многие из которьсr потребуют 
дальнейшего изучения и проведения подробньш консультаций с жи
телями островов" Тем временем правительство займется осуществ
лением тех внутренних :н:онституционньш изменений, которые уже 
были одобрены 3аконодательным советом Фолклендских островово 

Рекомендации о помощи в целях развития nридется выполнять 
моему достопочтенному другу, министру по развитию заморских 

территорийо Однако я могу сказать, что правительство готово, 
после проведения таких предынвестиционньсr обследований, которые 
могут потребоваться, рассмотреть вопросы диверсификации сель
скохозяйственного проиэводства, заморозки бараньих туш, производ
ства трикотажных изделий и совершенствования образования" Мы 
также предлагаем незамедлительно уделить особое внимание проб
леме внутренней связи между островами с особым акцентом на 
соэдание и поддержание эффективности службы местньш авиаперевоэо:н:о 

m/ Iondon, ШI Stationary Office, 1976. 
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В обследовании далее рекомендуется осуществление неr<ото
рых .крупных, требующих значительных .каnитальных затрат nроектов, 
в частности расширение аэропорта и осуществление оnытного проек

та по развитию рыболовства, в результате чего общая рекомен
дуемая сумма расходов Соединенного Королевства возрастет 
nриблизительно до 13-14 млн. фунтов ·стерлингов. У nравитель
ства, .как и у лорда Шакклетона и его коллег, нет сомнений в 
том, что возможности для развития имеются и оно в соответствую

щее время пристуnит .к проведению важных nредварительных исследо

ваний по оnределению целесообразности и рентабельности расшире
ния аэропорта. 

Однако, что .касается остальных nредложений, то мы не можем 
в настоящее время согласиться с рекомендациями, nредnолагающи-

ми более круnные затратыо Бюдхсет на оказание помощи заморскИм тер
риториям, сокращенный в декабре в результате nересмотра ассигнова
rtий на государственн.ые ну,:щы, не выдер:жит этого.' Имеются более неот
ложные nросьбы о nредоставлении nомощи от значительно более 
бедньш община Кроме того, в настоящее время для этого нет 
необхqдимых nолитических условий. 

Как указал лорд Шакклетон, "nри осуществлении любых новьш 
.крупньш шагов ло развитию экономики островов, в особенности в 
том, что касается nрибрежных ресурсов, необходимо, по возмож
ности, обесnечить сотрудничество и даже участие Аргентины". 
Правительство согласно с этим. Такие новые шаги должны осуще
ствляться на основе более тесного nолитического и экономического 
сотрудничества в этом регионе в целом. Без такой основы nер
сnектива nроцветающего и nрочного будущего для островов весьма 
nризрачна. 

Позтому nравительство решило,. что настало время решить 
совместно с ':сит елями островов, а таю:се с nравительством Арген
тины воnрос о наличии условий для обсуждения широкого .круга 
воnросов, касающихся будущего 0олклендских островов и возмож
ностей сотрудничества между Dеликобританией и Аргентиной в этом 
регионе юга-заnадной части Атлантического океана. 

Я должен внести nолную ясность в ряд воnросов. Прежде 
всего, любое такое обсУ':сдение, в ходе котщюго неизбежно будут 
затронуты nринцилиальные воnросы отношений между островами, 
Великобританией и Арген·гrшо71, будет проводиться на основе nри
знания суверенитета; то есть nравительство Ее Величества цели
ком зарезервирует свою nозицию по вопросу о суверенитете, в 

котором не будет никаких комnромиссов. Во-вторых, любые измене
ния, которые возможно будут nредложены, должны быть nриемлемыми 
для ':сите лей островов, забота об интересах и благосостоянии, · 
которых остается нашей лервоетеленной задачей. И в силу этого, 
в-третьих, на каждой стадии должны nроводиться консультации с 
i:сителями островов по всем воnросам; ни один воnрос не будет 
решаться за их спиной. 
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Для вы~олнения этого обещания я в середине февраля на
правляю на У2олклендские острова мое го достсюочтенного друга, 

государственного министра, с тем чтобы он непосредственно от 
':сите лей островов узнал их мнение относительно их будущего. Он 
таю:се посетит Буэнос-Айрес. Целью его визита будет, по суще
ству, выяснение возrложности согласования круга вопросов, подле

жащих обсу,:щению в ходе последующих более официальных перегово
ров между заинтересованными сторонами. 

Г-н спИкер, выступая в этой палате в январе прошлого года, 
мой достопочтенный друг, премьер-министр заявил: "При наличии 
доброй воли у обеих сторон Велиrсобританиия и Аргентина смогут 
добиться того, чтобы спорнь!й вопрос относительно суверенитета 
над островами стал фактором., обеспечивающим сотрудничество 
между двумя странами, что отвечало бы Пожеланиям и интересам 
':сите лей 0олклендских островов". . Се го днЯ, как и I2 месяце~ 
назад, сщтуаци:я в· юго-эашiдной части Атлантического ою~ана 
чревата rсонфронтац:Ией, пр:и~.~еры которой мы видели в посЛеднее 
время. Однако мы стремимся не IC конфронтации, а к сотрудничес т- · 
ву, к сотрудничеству как на островах, так ... И в зависимых 
территориях". 

28. Эдвард Роулэнде, государственный министр иностранных дел и по 
делам Содруj:сест.ва наций, находился с визитом в территории в период 
Iб-21 февраля. Он встречался с губернатором, членами Исполнительного 
и Законодательного советов и представителями деловых кругов, а таю:се 
с населением. В заявлении, опубликованном посольством Соединенного 
Королевства в Комодоро Ривадавиа (Аргентина) указывалось, что министр 
попытается в ходе переговоров с правительством Аргентины определить 
I-<руг вопросов, которые в дальнейшем будут обсуждены в ходе соответ- _ 
ствующих официальных переговоров по двум неразрывно связанным вопро
сам: политичесr-<ие отношения и экономическое сотрудничество. По 
заявлению г-на Ро,;улз-ндса, представители населения островов одобрили 
его позицию в отношении переговоров с Аргентиной. Он указал, что 
в результате визита у него не осталось никаких сомнений в том, что 
пители островов хотят остаться под суверенитетом Великобритании. 

29. После завершения своего визита в территорию г-н Роулэнде про~ 
вел двудневные переговоры в Буэнос-Айресе с представителями прави
тельства Аргентины. 23 февраля оба правите!lьства опубликовали 
совместное заявление для печати, в ко~ором укаэывалось, что они 

достигли договоренности в ходе переговоров относительно будущего 
этой сnорной территории :и экономического сотрудничества в юго-заnад
ной части Атлантического океана. 
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ЭО. В ответе, представленном 26 апреля палате общин Соединенного 
Королевства, государстве~~~* ~инист~ иностр~нных_дел и по делак 
Содружества наций г-н Давид Оуэн едеnал следущее заявл.ение: 

"Правительства Аргентинской.Республики и Соединенного Коро
левства Великобритании и Северной Ирландии согnасиnисР провести 
в июне или июле I977 года переговоры о будущих поли.тических 
отношениях, вк~ючая суверенитет, относи~ельно ФолкленЦских 
островов, КЬ:снои Георгии и Южных Сандвичевых . островов, а таюiсе 
обuэкономическом сотрудничестве в отношении указанных террито
рии, в частности и юга-западной части Атлантического океана . 
вообще. На этих переговорах будут обсуждены вопросы, ~атраги
вающие будущее этих островов, и переговоры буду.т направлены 
на вь~аботку мирного решения существующего· спора о суверени
тете между двумя государствами, а также на создание основы 

для англо-аргентинского экономического сотрудничества, которое 
в значительной степени будет содействовать развитию этих остро
вов и всего района в целом. 

Основной целью переговоров будет обеспечение стаби~ьного, 
благоnолучного и nолитически прочного будущего для островов, 
с народом. которых правительство СоединеннQrQ. КQР9Л.f:!ВqТ:QЦ .. про
консультируется в ходе переговоров. 

Соглашение о проведении этих переговоров и сами перегово
ры не наносят ущерба nозициям обоих правительств в отношении 
суверенитета над островами. 

Уровень, сроки и место nроведения nереговоров будут опре
делены по соглашению между двумя nравительствами. В случае 
необходимости будут созданы сnециальные рабочие группы"!!/ 

;r. Представители nравительств Аргентины и Соединенного Королевства. 
провели переговоры в Риме с r; по !5 июля. После окончания nерего
воров было расnространено совместное коммюнике для nечати, в котором 
указывалось, что обсУ'кдение проходило в nозитивном духе и " ••• приве
ло к лучшему пониманию позиций кw:сдой стороны, что мохе· т СJ1У'.'СИТЬ 
основой, на которой следует продолжать добиваться дост~жения дого
воренности". Представители правительств согласились провести новую 

встречу в ноябре !977 года (см.А/32/!68 и А/32/!69). 

Ef В аналогичных письмах от 8 июня I977 года Постоянные пред~та
вители Аргентины и Соединенного Королевства при ОрrаниЗаuии Объединен-
ных Hauиlt направили Генеральному секретарю текст заявления, которое 1 

было опубликовано как совместное коммюнике в Буэно·с-Айресе и Лондоне 
26 апреля I977 года (A/32/IIO и A/32/III). 
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3. ЭКОНОМИЧЕСКОЕ ПОЛОЖЕНИЕ 

32. Экономика территории nо-nрежнему nочти nолностью зависит от овце
во~ства и nроизводства шерсти. В силу климатических и nочвеннъсr усло
вии пугоnастбищные угодья территории, как nравило, бедны, что nриводит 
к низкой урожайности зеленой массы с гектара. В I975 году была созда
на nугоnастбищная исnытательная станция, финансируемая Соединенным 
Королевством, в задачу которой входит nроведение оnытов и вынесение 
рекомендаций no улучшению nастбищ. В I975/76 году в территории на
считывалось 644 8I9 овец (612 508 в 1972/73 году), nричем nоголовье 
овец расnределялось следующим образом: на острове Восточный Фолк 
ленд - 365 673; на острове Заnадный Фолкленд - 209 790; и на других 
островах - 69 356 овец. 

33. Цена на шерсть, основной nредмет эксnорта территории,. является 
наиболее Бажным фактором, оnределяющим ее экономическую жизнь. Стои
мость эксnорта шерсти, шкур и кож составила I,2 млн. фунтов стерлин
гов в I975 году (2,2 млн. фунтов стерлингов в I974 году). Сокращение 
стоимости зсnорта отражает nадение средней цены со I07 новъсr nенсов 
за килограмм в 1974 году до 5I нового nенса в I975 году. В I976 го-
ду цена на шерсть выросла до 92 новых ленсов за килограмм, и в I977 го
ду ожидается ее дальнейший рост nриблизительно до IIO новьсr ленсов за 
килограмм. 

34. Наиболее круnный вклад в развитие экономики тер~итории nо-nреж
нему вносит комnания "Фолкленд Айлендс Комnани" (ФАК), зарегистриро
ванная в Соединенном Королевстве в I85I году. ФАК является круnней
шим nроизводителем шерсти в территории, ей nринадлежит 288 843 овцы 
(из общего nоголовья, составлявшего в I975/76 году 644 8I9 овец), а 
также 46 nроцентов земель. Комnания как и nрежде контролирует зна
чительную часть местных банков, торговЛи и судоходства. В I974 году 
ФАК отказалась от nланов создания местной комnании, которой она на
меревалась nередать свои дела в области торговли и судоходства. 

35. В феврале 1977 года президент комnании "Шаррингтон Индастриал 
Холдингс" (Соединенное Королевство), являющейся комnанией-учредите
лем комnании "Фолкленд Айлендс Комnани", заявил, что его компания не 
nланирует продавать. ФАК. Ранее сообщалось,.что два круnньш бизнесме
на из Аргентины nредложили купить ФАК за IO,O млн .. долл. США. Отве
чая на воnрос в nарламеяте Соединенного Королевства в аnреле 1977 го
да, г-н Роулэнде, государственный министр иностранньсr дел и по делам 
Содружества наций, заявил, что "никакие земли не могут быть отторгну
ты от Фолклендских островов без разрешения правительства самих Фолк
лендских островов; правительство Великобритании не nоддержало бы 
такого шага". 

36. К числу других потенциальных областей экономического развития, 
которые в настоящее время изучаются, относятся туризм, рыболовство и 
nереработка бурьш водорослей. Число туристов, желающих посмотреть 
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живую природу территории,·· растет благодаря чрезвычайно богатому жи
вотно~у миру пр~брежных вод и обилию nтиц. Благодаря улучшению воэ
душнои и морскои связи возросло число nосетивших острова туристов. 

:В 1975 году число туристов, прибывших морем, составило б 201 человек, 
тогда как в 1974 году их было 3 999 человек. Исследования рыбных 
запасов с целью создания глубоководного морского nромысла осуществляет
ся японской компанией "Тайо Фишинг Компани 11 • Одна из компаний Соеди
ненного Королевства занимается изучением возможностей добычи камчат
ских крабов. Счита~тся, что в омывающих территорию водах довольно 
велики запасы криля - разновидность мелких креветок, богатых белком. 
Сообщалось, что его добычей занимается ряд стран. Территория также 
богата морскими водорослями, из которwс вырабатывается альгинат. 
Этот продукт используется главным образом в пищевой, фармацевтичес
кой и текстильной промышленности. В июне 1977 г6да сообщалось, что 
компания "Алгинат Индастриз Лтд. 11 , которая обязалась расширить свои 
произведетвенные мощности в территории, информировала nравительство 

Фолклендских (Мальвинских) островов о своем намерении остановить 
производство. Выступая в Законодательном совете,главный секретарь 
заявил, что компания выразила сомнения в целесообразности проиэвод
ства в связи со спросом на бурую водоросль, стоимостью nроизводства 
в территории, а также в связи с другими факторами, включая вопрос о 
суверенитете. 

37. Важные новые перспективы экономического развития могут открыть
ся в результате возможного открытия нефтяных месторождений в терри
тории и в ее прибрежных районах. 

38. Согласно информации, представленной управляющей державой, в 
территории нет никакого промышленного nроизводства. В силу этого 
она почти все свои потребности в потребительских товарах и капиталь
ном оборудовании удовлетворяет за счет импорта. В 1975 году стои
мость импорта оценивалась в 1,5 млн. фунтов стерлингов (805 237 фун
тов стерлингов в 1974 году); в эти же годы стоимость экспорта 
(главным образом шерсти) составила в общей сложности 1,2 млн. и 
2,5 млн. фунтов стерлингов, соответственно. В последние годы весь 
экспорт территории направлялся в Соединенное Королевство, которое в 
то же время удовлетворяло большую часть ее потребностей в импорте. 
}{ак отмечалось в одном из ранее представленных докладов Специально
го комитета о;, в последнее время предприняты меры по расширению 
торговли между террtlторией и материковой частью Аргентины, в рамках 
которых компаниям "Иасимиентос Петролиферос Фискалес 11 и "Ар гентин 
Стейт Ойл Компани 11 были предоставлены права на поставки нефтепро
дуктов в территорию. 

идцатая сессия, 

приложение, пунк-
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39. Правительства Аргентины, Фолклендских (Мальвинских) островов и 
Соединенного Королевства nодnисали в 1971 году в Буэнос-Айресе со
глашение о связях, целью которого было улучшение экономического, со
циального и культурного сотрудничества между Фолкл.ендскими (Мальвин
скими) островами и Аргентиной. Воздушная связь обесnечивается госу
дарственной аргентинской комnанией 11Линеас Аереас дель' Эстадо", само
леты которой регулярно раз в неделю совершают nолеты между Аргентиной 
и Порт-Стэнли. В марте 1977 года сообщалось, что nостоянный аэропорт 
в Порт-Стэнли, nостроенный на средства nравительства Соединенного Коро
левства с технической -nомощЬю -аргентинских сn€нiиаЛист6:В, буде-~ ·открыт 
для nолетов в мае I97? года. Аэропорт расчитан на nрием самолетов,раз
мер которых не nревыШает размеров самолета 11Хокер Сиддли ХС-748 11 • 
Для nриема более круnных самолетов необходимо будет увеличить длину 
взлетно-nосадочной nолосы. 

40. В июле 1976 года nравительство Соединенного Крролевства оnубли
ковало nодготовленный лордом Шаккле'fоном доклад~ озаглавленный 
"Economic Survey of the Falkland Islands" \см. nункт 2-r выше) • 

4. СОЦИАЛЬНОЕ ПОЛОЖЕНИЕ 

41. За рассматриваемый nериод никаких существенных изменений в по
ложении с рабочей силой в территории не произошло. Вследствие ограни
ченных возможностей для трудоустройства наблюдался некоторый отток 
населения в другие страны. В целях изменения этой тенденции nрави
тельство nредприняло меры no стимулированию всестороннего развития 
территории, в частности, nутем диверсификации экономики. 

42. Правительство соДержит общую больницу на 27 коек в Порт-Стэнли, 
которая оказывает медицинскую, хирургическую, акушерскую и гериатри

ческую nомощь населению. В медицинском деnартаменте работают один· 
старший медицинский сотрудник, три медицинских сотрудника и другой 
nерсонал. После nредставления доклада администратором больницы в 
больнице в Порт-Стэнли были улучшены организация и уnравление, а для 
закуnки доnолнительного медицинского оборудования Соединенное Коро
левство выделило средства в рамках nомощи в·целях развития. Общая 
сумма расходов на все виды медицинского обслуживания и здравоохране
ния в 1975/76 году составила 120 000 фунтов стерлингов. 

5 • ПОЛОЖЕНИЕ В ОБЛАСТИ ОБРАЗОВАНИЯ 

43. В 1975 году в финансируемых rrравительством школах, которые по 
существу являются начальными, насчитывалось 313 учеников (306 в 
1974 году). В 1975 году в этих школах работали 33 учителя, в число 
которых входили и выеэдные·учителя, обслуживающие отдаленные районы 
(28 учителей в 1973 году). Приблиэительно 50 детей среднего школь
ного возраста из территории обучались в Южной Америке, в основном в 
Аргентине~ 
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44. После nодnисания в I97I rоду соrnашения о связях оnределенное 
число детей продолжает обучение в Арrентине. В !974/75 году 
36 детей из территории обучапись в Аргентине в школах, nреnодавание 
в которых ведется на двух яэwках, nричем 23 Из них nолучали стиnен
дии, nредоставленные правительством Аргентины, 2 - стиnендии, nредо
ставленные nравительством Соединенноrо Королевства, а 2 - nолучали 
стиnендии, предоставленные школами. 5 июня !976 года было сообщено, 
что в соответствии с реше~ием Исnолнительного совета территории, nри
нятым в конце I973 rода, в территорию для nреnодавания исnанского 
языка в школах в Порт-стэнли и на вечерних курсах для взрослых nри
были два преnодаватеnя·исnанского языка, наnравленные nравительством 
Аргентины. В мае I975 rода сообщалось о nланах расширить nреnодава
ние исnанского языка nосредством организации местной радиостанцией 
сnециальных радиоnередач. 

45. Расходы nравитеnьства на образование в !975/76 rоду составили 
!37 63I фунт стерлинrов. 
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ГЛАВА XXXIX 

(А/?;2/23/А44.7) 

БЕЛИЗ 

СОдЕРЖАНИЕ 

Пункты Стр. 

А. Рассмотрение воnроса сnециальным комитетом . . . . I-?; 302 

В. Решение сnециальноrо комитета.................. 4 302 

Приложение: Рабочий документ, ~одrотовленный 
секретариатом .•.•••••.•....•.......... 303 
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·гЛАВА XXIX . 

БЕЛИЭ 

А. РАССМОТРЕНИЕ ВОПРОСА СПЕЦИАЛЬНЫМ КОМИТЕТОМ 

1. Специальный ком~тет рассматривал вопрос о Белизе на своем 
1095-м заседании I7 августа 1977 ·года. 

2. При рассмотрении этого вопроса Специальный комитет принял во 
внимание положения соответствующих резолюций Генеральной Ассамблеи, 
включая, в частности, резолюцию 31/143 от 17 декабря 1976 года об 
осуществлении Декларации о предоставлении независимости колониальным 
странам и народам. В nункте 12 этой резолюции Ассамблея nредложила 
Сnециальному комитету, в частности, "продолжать изыскивать nриемле
мые средства для немедленного и nолного осуществления во всех терри

ториях, которые еще не достигли независимости, резолюции 1514 (XVJ 
Генеральной Ассамблеи и, в частности: ••• разработать конкретные 
предложения по ликвидации остающихся проявлений колониализма и nред
с~ави~ь Генеральной Ассамблее на ее тридцать второй сессии доклад по 
этому вопросу". Комитет nринял также во внимание резолюцию 31/50 
Генеральной Ассамблеи от 1 декабря 1976 года по Белиэу, в nункте б 
которой Ассамблея предложила Специальному комитету nродолжать изуче
ние этого воnроса. 

3. При рассмотрении этого воnроса Сnециальный комитет имел рабочий 
документ, подготовленный Секретариатом (см. приложение к настоящей 
главе), в котором содержится информация о событиях, касающихся этой 
территории. 

В. РЕШЕНИЕ СПЕЦИАЛЬНОГО КОМИТЕТА 

4. На своем 1095-м заседании 17 авг~ста, заслушав заявление Пред
седателя (А/ AC.l09/FV.l095 ) , Сnециальныи комитет без возражений nо
становил рассмотреть этот пункт на своей следующей сессии с учетом 
любых указаний, которые могут быть даны в этой связи Генеральной 
Ассамблеей на ее тридцать второй сессии, и в целях облегчения рас
смотрения этого воnроса Ассамблеей уnолномочить его Докладчика nре
проводить Ассамблее всю имеющуюся информацию по этому воnросу. 
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1. 

2. 

3. 

4. 

ПРИЛЬЖЕНИЕ* 

РАБОЧИЙ ДОКУМЕНТ, ПОДГОТОВЛЕ-ННЫЙ СЕКРЕТАРИАТОМ 

С ОДЕРЖАНИЕ 

Общие с в е де ни я • • • о ·- о • • о • • • . . . . о • 

Конституционные и nолитические события • • • • • • 

Экономическое nоложение ооо•••••••••• 

Социальные условия и условия в области 
образования • • • • • • о о • о • • • • • • • • • 

Пункты 

1 - 2 

3 - 35 

36 - 4-7 

4-8 - 53 

*Ранее издано nод усЛовным обозначением А/ AfJ.l09/L.ll99 и 
Corr.l. 
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БЕmдЗ у 

1. ОБЩИЕ СВЕДЕНИЯ 

1.. Основные сведения о Белизе содержатся в докладе Сnециального ко
митета Генеральной Ассш.~блее на ее тридцать nервой сессии }!/. Ниже 
приводится доnолнительная информация. 

2. В момент nроведения в I970 году nоследней nереnиси общая числен
ность населения территории составляла 119 863 человека, из которьш 
39 332 человека nроживали в городе Белиз. В 1972 году в столице 
Бельмоnапе прш:;ивало приблизительно 3 000 человек. По нынешней 
оценке, численность населения ·достигает 136 000 человек, основную 
часть которых составляют креолы, американские индейцы (майя) и карибы. 

2. КОНСТИТУЦИОННЫЕ И ПОЛИТИЧЕСКИЕ СQБЫТИЯ 

А.. Конституция 

3.. Краткое описание констит;уционнЬDс мер, изложенных в конституцион
ном указе no Британскому Гондурасу от I963 года с nоnравками, внесен
ными в I973 и 1974 годах, содержится в докладе Сnециального комитета 
Генеральной Ассамблее на ее двадцать девятой сессии~· 
Констит~цией Белиза nредусматривRется губернатор, назначаемый 
королевои, кабинет и национальное собрание, состоящее из двух nалат: 
Сената и Палаты nредставителей.. Пять из восьми членов сената назна
чаются губернатором (Литер Макенти) no рекомендации nремьер-министра 
(Джордж Прайс), два- по рекомендации лидера оnnозиции (Дин Линда) и 
один - nосле таких кощ~ультаций, I<оторые губернатор сочтет необходи
мыми. Палата пред~тавителей состоит из I8 членов, избираемых сроном 
на nять лет на основе всеобщего избирательного nрава, которым пользует
ся взрослое население. На nоследних общих вьtборах, которые состоялись 

у Сведения, содержа!В'Iеся в данном документе, nопучены из оnубли
кованньш докладов и информации за год, оканчивающийся 
3I декабря I975 года, переданной I8 августа 1976 года Генеральному 
секретарю nравительством Соединенного Королевства Великобритании и 
Северной Ирландии в соответствии со статьей 73е Устава Организации 
Объединенных Наций • 

.Q/ Официальные 
сессия, Дополнение m 23 ' том 

у ~'ам i;cP. •. ~вадцать девятая сессияЭ Доnолнение NЯ 23 (A/9623/Rev.l), 
том VI, глава ..'а\' I, nрилоi:сение, nункты =4 и I0-14. 

- 304 -



30 октября I974 года, Объединенная народная nартия (ОНП) nолучила 
!2 мест - меньше чем когда-либо за nоследние 20 лет, а остальные 
места nолучили nредставители коалиции nод названием Объединенная 

демократическая nартия (ОДП).. После выборов один иэ членов одп nере
шел в ОНП, которая имеет в настоящее время IЗ мест. 

4. В комnетенцию губернатора вхоДят воnросы обороны, внешней nоли
тики, внутренней·безоnасности (включая воnросы вооруженных сил) и 
государственной службы. Согласно Своду законодательных указоD 
Белиза (I964-I974 годы) губернатор может в консультации с nремьер
министром nередавать nремьер-министру или любо~~ другому министру 
нерасnределенные nолномочия в отношении любой сферы деятельности 
nравительства, а также в отношении деятельности деnартамента гене

рального nрокурора. Губернатор может также на оnределяемьш им усло
виях nередавать министру, избранному nосле консультаций с nремьер
министром, ответственность за воnросы, касающиеся внешней nолитики. 
Делегирование этих nолномочий осуществляется nри условии nолучения 
nредваритеЛьного согласия государственного министра иностранньш дел 
и no Делам Содружества Соединенного Королевства. 

5. В состав кабинета входит nремъер-министр и другие министры (в 
настоящее время IO). 

В. РассiJютрение вопроса Генеральной Ассамблеей 

б. Выстуnая 4 ноября I976 года на I5-м заседании Четвертого комите
та~' nредставитель Соединенного Королевства . наnомнил, что, разъясняя 
nозицию своего nравительства no воnросу о Белизе в nредшествующем 
году у, Постоянный nредставитель Соединенного Королевства nри Орга
низации Объединенньш Наций nривел некоторые nодробности из истории 
Белиза и о nроблемах, связанных с территориальной nретензией Гвате
малы. В то время Постоянный nредставит~ль сообщил Комитету, что 
nравительство Соединенного Королевства rотово встуnить в nереговоры 

с nравительством Гватемалы как можно скорее nосле окончан~я тридцатой 
сессии Генеральной Ассамблеи. В своей резолюции 3432 (XXXJ от 8 де
кабря I975 года,которая была nринята nодавляющим большинством голо
сов, Генеральная Ассамблея nодтвердила неотъемлемое право народа Бели за 
на самооnределение, независимость и территориальную целостность и 
предnожила nравительствам Соединенного Королевства и Гватемалы срочно 
nристуnить к nерегов.орам, чтобы как можно скорее урегулировать свои 
разногласия в отношении будущего Белиза и тем самым устранить nреnят
ствия, ноторые до того момента мешали народу Белиза свободно и без 
оnасений nользоваться своим неотъемлемым nравом на самооnределение 
и независимость. 

V Там же, тридцать nервая сессия, Четвертый комитет, 
I5-e заседание, nункты 43-49. 

~ Там же, тридцатая сессия, Пленарные засе8ания, 2372-е за
седание; и там же, Четвертый комитет, 2I62-e заседание. 
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'1 о Представитель Соединенно.го Королевства далее напомнил заявление 
Постоянного представителя о. том, что Соединенное Королевство не до
n:устит неудачного исхода nереговоров с. nравительством Гватемалы из-за 
недостатка воображения и надеется обсудить различные воnросы, no :ко
торым возможно сотрудничество между Белизом и Гватемалой, и достичь 
договоренностей, :которые явятся основой новых: и взаимовыгодных: отно
шений между Белизам и Гватемалой. 

8. Тот же дух уважения nрав и интересов Белиза и Гватемалы царил на 
переговорах, проведеИных в том году между правительствами Гватемалы 
и Соединенного l{оролевства в тесной :консультации с nравительством 
Белиза. Соединенное Королевство и Белиз желали, чтоеiы территория 
служила мостом, связывающим ее. соседей в Карибс:ком бассейне и 
Центральной mлерике, а не центром противоречий. Кроме того, Соеди
ненное Королевство бъто готово устранить любые опасения, :которые 
rложет испытывать Гватемала в отношении мира и безоnасности данного 
района в случае достижения Белизам независимости не игнорируя эа:кон
ного беспокойства Белиза за свою безопасность в будущем. 

9. Ме;:щу п:равительствами Соединенного Королевства и Гватемалой про
ходили переговоры. Кроме того, в Новом Орлеане (Луизиана) в апреле 
I976 года бьmи начаты официальные переговоры, в :которых приняли 
участие министр иностраннЪDс дел Гватемаnы Адольфе Молина-Орантес, 
государствен:rый министр иностранных дел и по делам Содружества 
наци~-1 Эдвард Роулэнде и nремьер-министр Белиза Джордж Прайс. ~После
дующие nереговоры были проведены на официальном уровне в Нью-Иор:ке я 
июне и июле,и переговоры на УРОВне министров - в городе Панаыа в 
сентябре .Были также проведены переговоры между официальными лицами 
ГватеJАалы и Бели за по не'КОТ орыlА э:кономичес:ким вопросам оНа встрече в 
Новом 0-рлеа!;е в апреле г-н Роулэнде выдвинул ряд предло~ений,представ
ляющих с обои конструктивную попытку учета особых ПО11>ебностеи ГватемаJШ и 
средство ут)егулированип спора с Гватемалой и обеспечения основы для 
дальнейших отношений между Белиэом и Гватемалой. Соединенное Коро
левство nроявлпло и по-прежнему будет постоянно nроявлять :конструк
тивныl1 и гибкий подход, однаiСо оно не может отходить от некоторых 
принциnов, на которых: всегда строилась его политика в области деколо-
ниэации и н:оторые, тем более, -рRзделяет мировое сообщество в 
ЦеЛО/.1. 

IO~ Чере~ год, начиная с данного момента, у его делегации будет воэ
J.~оr:Рость :<апв:ить, что переговоры увенчались успехом. Настоятельно 
нсо~·~=о.тпшо достичь согласия, поскольку Белиэ не может больше суще
С1'j:J;~~:'?Ь в двусмысленном положении, :ка:к это продолжалось более две
!: ·:,;:'и~тi: пет. 3то положение тормозило з:кономичес:кое развитие страны 
r: rт;JI ~:осипо много неприятностей ее жителям о Его nравительство хо
;,,_;:о привести Белиэ к независимости :как можно с:корее в условиях мира 

.. ~ '-'~.~оnасности, при сот-рудничестве и дружбе с е го с ос едЯIЛИ, 
1: .::ля достш:{енин этой цели будут приложены все силы. 
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ll о ... В nредшествующем году ero nравительство бьuz~ вынуждено увеличи·.гь 
свои гарнизон в Белизе, желая обесnечить безопасность страны, однако 
в ~ечение текущего г.ода ему удалось вывести часть nодкреплений. 
Воиска его страны оставались в Белизе лишь в целях обороны и в соот
ветствии с nожеланием nравительства Белиза о В то же время он нJ.тГА:'JИЛ 
сожаление no nоводу того, что в Гватемале nо~nрежнему раздаются заяв
ления, вызывающие тревогу как в Соединенном Королевстве, так и в 
Белизе, и он nросил власти Гватемалы nроявлять сдер;:санность, с тем 
чтобы с оэдать кв.к ыожно более благоnриятные условия для nереговоров о 

!2. В зак~ючение он призвал латиноамериканские страны понять,что в 
Центральнои Америке складывается новое государство, жители которого 
через свое избранное демократическим nутем nравительство осуществляют 
эффективный контроль над своими делами в течение I2 лет, и nодде:р,:сать 
все усилия, направленные на достижение сnраведливого и: удовлетвори
тельного результата nосредством nереговоров. 

13. На той же встрече nеред Четверты1л комитетом по приглашению его 
Председателя выступил заыеститель nремьера и rлини'стр внутренних дел 
и здравоохранения Бели за Карл Л. Роджерс .J/. Он напомнил, что, I~огда 
премьер Белиза r-н Прайс выступал перед Комитетом в предшествующеrл 
году .е/, он разъяснил, что обстоятельством, которое мешает Белиэу до
стичь независиыости, является ero оnасение за свое существование 
nеред лицом необоснованншс nретензий Гватемалы и угрозы с ее стороны 
об удовлетворении этих nретензий силойо Премьер ~саэал на весьма 
серьезную дилемму, стоящую nеред ero страной, которая вынуждена выби
рать между nродлением колониального nравпения на неоnределенный срок, 
с од~ой.стороны, и расчленением и навязыванием нового колониального 
nравления, с другой стороны, и nризвал окаэат:ь nоддержку в том, чтобы 
Белиз смог достичь независимости, не жертвуя целост:.rостью ero терри
тории. 

!4. Четвертый tсомитет, а nозже и Генеральная Ассамблея выразили го
рячую солидарность, nриняв резолюцию 3432 (ХХХ), в которой nодтверж
далось неотъемлемое nраво народа Белиза на самооnределение и незави
симость, nровозrлашалось, что неnрикосновенность и территориальная 
целостность Белиза должны быть сохранены, и содержался nризыв к nро
ведению переговоров между Соединенным Королевством и Гватемалой с 
целью ликвидации nреnятствий, которые до т,ого времени мешали народу 
Белиза осуществлять свои неотъемлемые nрава. 

Там же, тридцатая сессия, Четвертый комитет, 2162-е за-
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I5. Белиз участвовал в переговорах, которые состоялисъ в течение 
nоследнего года как на официальном, так и на министерском уровне в 
соответствии с резолюцией 3432 (ХХХ)о Заявление, сделанное 
nремьер-министром Белиза в ноябре I975 года, по-прежнему остается в 
силе. Он заявил, что одобрение Белизам призыва к переговорам 
означает не то, что Гватемала имеет какое-либо право решать судьбу 
Белиза, а то, что он признает, что наилучшим возможным решением 
является урегулирование вопроса nутем переrоворов, которое в nолной 
мере обеспечивало бы уважение неотъемлемых nрав народао 

Iб. Белиз участвовал в переrоворах, искреннее желая достигнуть 
сnраведливого урегулирования, однако он не может отказываться от 

своеrо суверенитета и независимости или жертвовать своей террито
риальной целостностью, и он nо-nрежнему надеется, что после 
nров<2димых пене.говоров, если ·не раньше, Гватемала согласится с 
такои nозициеи. 
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I7. Белиз получил безоговорочную поддержку своих устремлений со ·позже, с 
стороны пятой Конференции глав государств и nравителъств неприсоеди- ~яд ветре 
нившихся стран, состоявшейся в Коломба с Iб по I9 августа I976 года об эконо~ 
(A/3I/I97, приложение I, nункт I09), сднако следует отметить некоторые эксnерты 
беспокоящ:v.е моменты. Гватемала заявила, что резолюция Организации Объ- Карибскоi 
единенных Наций недействителъна. Эта страна вмешивается во внутренние ,neperoвoi 
дела Белиза, кроме того, Гватемала nродолжает наращ:v.ватъ свои воору-

1

которьш 'З 
женные силы поблизостv. от границы с Белизом. Именно абсурдное предло- rнельзя о~ 
жение Гватемалы о том, что Белиз должен уступить значительную часть а именно 
своей территории в качестве платы за незаЕисимостъ остальной части 22 страны, побудило Белиз искать поддержки в Организации Объедv.ненных Наци\\, • В С! 

I8. Белиз по-прежнему надеется, что он достигнет независи-
мости в атмосфере мира и добрососедства, и верит, что Гватемала 
nроявит подлинную осмотрительность и услышит голос мирового сооб
щества, оставит свои стремления к территориальной экспансии и nоли
тическому господству и согласится с принцилом самоопределения и 

сосуществования государств в условиях мир~, rармонии и сотрудничества. 

I9. Выступая 9 ноября I970 rода на I9-м заседании Четвертого коми
тета у, nредставитель Гватемалы заявил, что,когда Генеральная 
Ассамблея на своей тридцатой сессии nриняла резолюциЮ 3432 (ХХХ), 
его делегация ук_азала, что она по-существу является незаконной, 
nоскольку она представляет собой поnытку вмешательства в переговоры, 
провоДI•!МЫе между суверенными государствами с целью урегулирования нежду

народноrо спора. Тем не менее, необходимо информировать Ассамблею 
о ходе лереговоров, ведущихся между Соединенным Королевством, в 
консультации с nрав:ителъством Белиза, и Республикой Гватемала в 
соответствии со статьей З3 Устава Организации Объединенных Наций. 

uая сессия ТЫЙ КОI.ШТеТ, 
I9-e 

- 308 -

окончатет 

по ловод;s 

.резолюцю 

ущемляет 
здравый с 
КОе ПОЛО)! 

возможное 
ной Асса1. 
'nоследе т:~: 
таким обi 
врfllмени, 
nозиции, 
и временi 
Уrрозу дт 
хочет тот. 
бильностi 
rических: 

nривести 
nонимание 
ПосколькJ 
IЭКономичl! 
в зтом ЛI 
димости 1' 



в 

'i в 

5у 

fiOЙ 

е ди

ода 

оторые 

ии Объ
ренние 

ору

редло

сть 

20. Не может ... быть сомнения в том, что лерег~воры яв~яются наиболее 
1:vазумным и деисrrвенным средством урегулирования международных сло
:vов, однако для_достижения позитивных результатов необходима ис
Rренность и откровенность при изложении противных точек зрения 
Rоторые являются основой спора •. Занятие какой-либо неrибкой п~
зиции с самого начала лишает лереговоры смысла. 

2I. В отношени~ воnроса о Белизе имеются вnолне обоmtu~няпи~ 
надежды на то, что чер~з разумный nериод врем~ни nРгРruворы при
ведут к окончательному урегулированию спора. Первая встреча на 
:УРовне министров была nроведена в Новом Орлеане в аnреле I976 года, 
и она моrла бы состояться раньше, если бы не землетрясени~, обрушив-
mееся на Гватемалу в феврале. Позже в и~не и ~юле были npo-
~~~e-~~~ встречи на уровне официальных лиц Е Нью-Иорке, а в 
,сентябре в городе llанама прошла новая встреча министров. Еще 
·nозже, с 26 по 28 октября, в Сан-Педро-Суnа, Гондурас, состоялся 
:ряд встреч на уровне эксnертов, на которых был рассмотрен волрос 
об экономических nоследствиях .и соглашениях. В ходе этой встречи 
эксnерты Белиза nользевались консультациями генерального секретаря 
Карибского сообщества (КАРИКОМ) Алистера Макинтайра. На всех этих 
,nереговорах был достигнут лрогресс, в частности в тех областях, в 
~которЬtх требсвались взаимные уступки. Является очевидным, что 
rнельзя ожидать уступок со стороны лишь одного участника лереговоров, 
а именно Гватемалы. 

т и 
ых Нац-и\\.22. В свете уже достигнутых результатов и лерслект:ив полного и 

окончательного урегулирования его делегация выражает озабоченность 
по ловоду того, что вновь может иметь место внесение необоснованной 
.резолюции в nопытке навязать nереговорам конкретные лараметры, что 
ущемляет свободу одной из сторон. Сл~дует надеяться, что 

ли- здравый смысл и добрая воля возобладают. Не желая ставить в нелев
кое nоложение какую-либо делегацию, которая, возможно, рассматривает 

ества. возможность внесения резолюцИИ в духе резолюции 3432 ~:Х:ХХ) Генераль
ной Ассамблеи, он лодчеркивает,что такой шаг имел бы негативные 

>МИ-

~жду
tею 

[. 

,nоследствия, поскольку это лишило бы гибкости позиции с.торон и 
таким образом свело бы на нет реальный лрогресс, достигнутый к этому 
вр~мени, а также возбудило бы тревогу общественности. Нельзя ставить 
nозиции, занимаемые на лереговорах, в зависимость от леременчивых 
и временных интересов выборной борьбы, nоскольку это создало бы 
Уrрозу для всей нации и будущих леколений. Его лравительство 
хочет только того, чтобы в Центральной Америке господствовали ста-
бильность и безопасность, и nоэтому оно опасается внесения идеоло
гических элементов, которые могут лишь исказить характер спора и 
~ивести к отрицательным для района nоследствиям. Гватемала с 
nониманием и уважением относится к связям Белиза и КАРИКОМ, 
Поскольку Белиз должен достичь nолного развития своего народа и ... 
/экономического потенциала только в условиях лроцветания и сnокоиствия 
в зтом лривилегированном районе мира, однако солидарность, о необхо
димости которой столь часто говорят государства Карибского бассейна 
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в nоисках уре1·уnирования опора, должна носить объективный и разумный 
..х..ttра.ктер. 

23. Латинская Америка нашnав международном nрав•, как в норме 
сосуществования между государствами, наилучшую гарантию своей 
собственной безоnасности. Ошибочно nолагать, что можно разделить 
nринцилы, нормы и nрактику международного·· nрава и выражение идеоло

гических и: nолитических nринциnов. Организация Объединенных Наций 
была создана именно как средство nоддержания международного мира 
nутем nрименения и. усовершенствования международного nрава, а не 

nутем nринуждения за счет nодавnлющего nреимущества численного 
большинс-тва. · 

24. Право народов на самооnределение как основа nроцесса деколо
низации было nровозглашено в резолtоции I5I4 (XV) Генеральной Ассамб
леи от !4 декабря I968 rода, в которой был nодтвержден nринциn 
территориальной целостности государств. Как уже было указано nред
ставитеnем Соединенного Королевства, nроблема Белиза не является 
классической колониальной nроблемой, и хотя все колониальные сиТуации 
обладают конкретными особенностями, редко когда они так nроявлялись, 
как в случае с Белизом. Понимание данной nроблемы Гватемалой отли
qается от той точки зрения, которую имеет в этом отношении Соеди
ненное Королевство, тем углом, nод которым рас·сматр:иваются конкрет
ные результаты. Основное заключается в том, что в ходе nереговоров 
были найдены точки гармонии и согласия и что для тех, кто стремится 
к быстром.у урегулированию спора, nоявился еще один обнадеживающий 
фактор. 

. 25. В заключение он .nризвал государства,nредставленные в Четвертом 
комитете, nроявить благоразумие и не вносить чуждых и сnорных эле
ментов в nереговоры, которые так стабильно nродвигаются вnеред и 
которые, nрежде всего, находятся в соответствии с nринциnами, закреn
ленными в Уставе Организац11и Объединенных Наций. 

26. На ,cuoeu 85-м заседании I декабря I976 года Генеральная 
Ассамблея nриняла резолюцию 3I/50, в которой она вновь 
nодтвердила неотъемлемое право народа Белиза на самооnределение и 
независимость; вновь nодтвердила, что неnрикосновенность и тер
риториальная целостность Белиза должны быть сохранены; nризвала 
все государства уважать nраво народа Белиза на самооnределение, не~ 
зависимость и территориальную целостность и содействовать достижению 
им в ближайшее время своей цели прочной независимости и воздержи
ваться от любых: действий, которые могли бы nоставить nод угрозу 
территориальную целостность Белиза; nризвала также nравительство 
Соединенного Королевства как уnравляющей державы, действуя в тесно« 
консультации с nравительством Белиза, и nравительство Гватемалы 
активно nроводить между собой nереговоры в соответствии с nринцилами 
резолюции 3432 (ХХХ) для достижения решения в ближайшее время;и и 
nросила оба заинтересованных правительства сообщить Генеральнои 
Ассамблее на ее тридцать второй сессии о такюс соглашениях, которые 
могут быть достигнуты на вышеуказанных nереговорах. 
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С. Контакты между заинтересован~и правительствами 

27. Как отмечалось ранее~/, в I976 году между.nравительствами Гвате
малы и Соединенного Королевства были nродолжены nереговоры no данно
uу воnросу с участием nредставителей Белиза. Представители Гватемалы 
И Соединенного Королевства, а также заместитель премьер-министра 
Бепиза говорили об этих контактах в своих заявлениях в Четвертом ко
uитете Генеральной Ассамблеи Организации Объединенных Наций, о ко
торых уnоминалось в nунктах б-25 вышео 

28. IO января I977 года nостуnило сообщение о том, что государст
венный министр иностранных дел и no делам Содружества наций Соеди
ненного Королевства г-н Роулэнде заявил, что его nравительство 
предложило nравительству Гватемалы рассмотреть вначале другие важные 
вопросы, nоднятые Гватемалой, nоскольку, если они могут быть рас
смотрены nервыми, круnные воnросы nрете~зий мqгут быть рассмотрены 
в более ясной nерсnективе. Сообщалось, что г-н Роулэнде заявил, 
что оба nравительства должны о•ределить круг воnросов, имеющих 
хизненно важное значение для Гватемалы, которые возникнут в резуль
тате достижения независимости Белизом, и выяснить, могут ли они 
быть решены nутем nереговоров. Он заявил также, что оба nравитель
ства ведут конструктивные nереговоры, однако в их nозициях все еще 
существуют различия, которые они nытаmтся nреодолеть • 

. 29о В зак~ючительном коммюнике, оnубликованном после совещаниn глав 
nравительств государств, входящих в Содружество наций, nроходившего 

Бв Лондоне с 8 по I5 июня I977 года, имеется nункт 30, касающийся 
еnиза, который гласит: 

":ЗО. Г.лавы nравительств рассмотрели воnрос о Белизе и вновь 
nодтвердили свою nолную nоддержку стремлениям его народа к 
скорейшему достижению независимости. Они nризывают все государ
ства уважать nраво народа Белиза на самооnределение независи

мость и территориальную цехостностьо Они nризнали, что вопрос 
не может быть решен без nолного согласия nравительства и наро
да Белиза, и заявили о готовности сотрудничать в достижении та
кого урегулирования. В этих целях они согласились учредить на 
уровне министров комитет правительств Барбадоса, Гайаны. Индии, 
Канады, Малайзии, Нигерии, Объединенной Ресnублики Танзании и 
Ямайки, который nроведет встречи с Генеральным секретарем в 
целях nостоянного рассмотрения положения, связанного с У9Илия

ми народа Белиза no претворению в жизнь его законного стремления 
к самооnределению и независимости; будет оказывать помощь 
заинтересованным сторонам в деле скорейшеrо нахождения эффек
тивной договоренности о независимости Белиза на основе мнений, 

i / Там же, Дополнение Ng. 23 (A/3I/23/ RP.v .1 ) , '!'ОМ rv , 
глава-ххvr, прило:r:ениА, пую<т 20. 
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выраженных на совещании глав правительств CoдpJn:cecт:r:,.a наций, в 
соответствии с Уставом и резолюциями Организации Объединенных 
Наций по данному вопросу; представит рекомендации и будет 
оказьiЕать всевозмш:шую п:рактическую помощь в достижении этих 

целе!i't". 

30. б июля 1977 года в Вашингтоне, округ Колумбия, начался новый 
j_Jаунд переговоров по вопросу о Белизе между представителями прави

тельств Гватемалы и Соединенного Королевства с участием представи
телей Белиза. Делегацию Гватемалы возглаrшял министр иностранных 
дел г-н Молина-О:рантес, а делегацию Соединенного Королевства-
г-н Роулэнде. Представителей Белиза возглавлял Пj_)емьер-министр 
г-н Прайс, и r:; их число входили министры кабинета Ассад Шоман, 
Вернон "'~. Куртеней и Сантьяго Пердома, а таю:се члены оппuзиции 
Дин Линд о и Ф:иш11П Голдсон. 

3I. 7 июля было получено сообщение о том, что военный гарнизон 
Соединенного Королевства в Белизе получил подкрепления из-за греницы. 
По сообщению газеты "0айненшиэ.л тайме" (Лондон), в территорию на 
5 самолетах VC-lOS v1 I9 самолетах "Геркулес 11 было переброшено несколь
ко сотен солдат и военное снаря;:сение. В Белиз прибыло подразделе
IП1е истребителей ""'Сарриер" с вертикальным взлетом. Кроме того, 
у побе:реj:сья Белиза находился (Ql)егат Соединенного Королег.ства 11 .А.."'Сил
лес 11 и вспомогательные суда. :З докладе указывалось таю:се, что, 
как заягило пгавительство Ссединенного Кnролеr.ства, оно вын;;тj:сдено 
было пойти на тако~ шаг после того, как Гватемала п:ризrала на военную 
слуJ:сбу резеJ!ви:стов и :развернула :регулярные войска. Войска Соединен
ного Королевства будут выведены при первой возмо):сности, и Соединен
ное Kopoлer:cтJJo будет по-пре;:снему стремиться к миrJному урегулирова
нию вопросе:-. о Белизе о По сообщею,тю, опубликс·ванному в газете 
"Тайме" (Лондон) 3 июля, r гарнизон в Белизе г.ходят бГ)I) солдат 
Т:Ретьего батальона ко1-олевского полка, разведывательный бронетан
ЕL):SЫЙ взвод, взвод ин~:сенегны:::: войск, ~ертолетные подразделения 
армейского аг.:vrационного корпуса, небольnюе подразделение королев
С!СОГО военно-воздуwного полка и некоторое :радиолокационное обору
дование. По оценке печати, численность подкрепления составляла 
прибл~зительно 50~ челоFеко 

32о Переговоры по вспросу о Бел:v1зе, проводимые в Вашингтоне, оrс
~)уг Колумбия (см о пункт 30 Fыше), были продош:сены 7 июля, несмотря 
на изменение военной обстаноюки в Белизео В заяnлении для прессы 
г лаnа. делегац:иJ/I ГDатемалы г-н Молина-Орантес р.ыраз!tш надежду, что 
J.: ;::оде теr~ущи~с перегоr.оров мо;:~ет быть выработана основа для соr
лгшения. Однан:о С' Н сделал ряд огоrюрок относителLно усиления 

га~низона D Белизео 

33" В совместном кvммююше, опубликованном 7 июля после заверше
ния переговоров, говорилось, что предстаЕители Соединенноrо Ко
ролевства разъяснчли процедуру п:редостаЕления незаЕисимости заЕИ
сr~.мым террьторияы о :Sыло отrviечено, что эта процед;;rра обычно требует 
ггеменv1 и г.сеrда носит гласный характера Поэтому не МО):сет быть 
!< ежиго-либо внезапного nе~'ехода к нез аnисимости о Обе стороны 
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заявили, что скорейшее лринятие соответствующих мер является 
весьма желательным для смягчения наnряженности, и соглас:ились обсу
дить необходимые для этого меры в целях сохранения мира в этом 
районе. Кроме того, была достигнута договоренность о том, что 
г-н Роулэнде в ближайшее время nосетит Гr.атемалу для обсуждения 
воnроса о путях смягчения наnряженности, а также воnросов, свя

занных со следующим эталом nереговоров. 

34-. 26 июля г-н Роулэнде nрибыл в Гватемалу для возобновления 
nереговоров по вопросу о Белизе. В ходе визита он имел встречи 
с nреэ:идентом Гватемалы Эухенио Лаугерудом, Молиной-Орантесом и 
другими официальными лицами Гватемалы. 28 июля было опубликовано 
совместное коммюнике, в котором Гватемала и Соединенное Королев
ство заявили о своем намерении добиваться скорейшего, справедли
вого и достойного урегулирования вопроса о Белизе и создать по
зитивную атмосферу для лереговоров путем смягчения напряJ:сенности 
в nограничном районе. В коммюнике говорилось далее, что стороны 
подтверждают свое твердое намерение продолжать nроцесс перегово

ров в целях nоиска взаимоnриемлемых решений. 

35. Выступая с заявлением для прессы nеред отъездом, г-н Роу
лэнде, касаясь недаF.них военных событий в этом районе, сказал: 
"Британское nравительство не является агрессором и не будет им, 
оно не будет прибегать к запугиванию или использованию военного 
давления на nереговорах". 
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3. ЭКОНОМИЧЕСКОЕ ПОЛОЖЕНИЕ 

36. В прошлом экономика территории основывалась почти полностью 
на экспорте продуктов лесного хозяйства. Однако, начиная с середи
ны 50-х годов, в результате истощения лесных ресурсов доминирующим 
сектором стало сельское хозяйство. Этот сектор является основ-
ньш источником развития экономики, поскольку наиболее важными про
дуктами экспорта являются сахар и цитрусовые. Проиэводство этих 
двух основных продуктов экспорта осуществлялось главным образом 
н:рупными хозяйствами, которыми владеют или управляют иностранцы, 
однако с 1972 года местные фермеры приобрели некоторые сахарные 
плантации и начали приобретать цитрусовые фермы. Потенциальные 
возможности для развития имеются и в других отраслях сельского хо

зяйства, в частности в производстве бананов и риса. Хотя многие 
фермерс}<Ие хозяйства остаются натуральными, растет число ферм среднеrо 
размера, где ведется эффективное современное хозяйство. В терри
тории начала также развиваться табачная промышленность. 

37. Хотя лесное хозяйство больше не играет ведущей роли в экономике 
страны, оно постепенно восстанавливается, стимулируемое большим 
спросом на лесоматериалы на международном рынке и правительствен

ной политикой контроля, поддерживающей разведение и обновление ле
сов. Главные отрасли перерабатывающей промышленности, которые, 
в основном, также принадлежат иностранному капиталу, занимаются 

переработкой продуктов, идущих на экспорт: это сахарные заводы, 
заводы по изготовлению консервов из цитрусовых и лесопильные пред

приятия. Правительство активно поощряет развитие промышленности и 
сельского хозяйства~ Важное значение приобретает промышленность 
по производству одежды, свидетельством чему является значительное 

повышение экспорта этих товаров в последние годы. В Белизе есть 
также ряд ме:тких фирм, производящих различные товары для местного 

рынка. Правительство способствует развитию туризма, ставя себе 
целью поrлочь гражданам Белиза сохранить контроль и владение этой 
отраслью экономики. И, наконец, существуют возможности для дальней
шего использования природных ресурсов Белиза: рыбы, скота и, 
ВОЗJ•ЛОЖНО, нефти. 

38. В области увеличения капиталовложений и импорта готовых изделий 
11 друг11х товаров территория в значительной степени зависит от внeш
JIIIX источников. По данным, представленным управляющей державой, 
л 1975 1оду шлпорт составил около 185,5 млн. долл. Белиза 1/ 
(10<),) rшн. долл. Белиза в 1974 году), а экспорт - около 1.::Ю,О млн • 
.Jtunл. 1слиза (95,2 млн. долл. Белиэа в 1974 году). Таким образом, 
тopгr)1Jl.Jii Gэланс территории в 1975 году характеризовался дефицитом 
. -

1 
с.,:оло 55,5 млн. долл. Белиза (14,1 млн. долл. Белиза в 

l :J'/ j ;'C'..'L.Y) n Н.ак и в прошлоrл' торговля в основном велась с (;oeди
iJ(:JiJ:JJIJI: i;lтатс:нли Америки и Соединенным Королевством. 

· 1 .lLl:нcl:\JJOЙ единицей страны является доллар Белиза С$ BZE ) • .1, 
J 1 : .: 1 н .L '//(, года правительство Белиза объявило о прекращении привяэы-
1,,11;-:н ; 1 ._,лn:_lp:t Белиза к фунту стерлингов ~ заявило, что в будущем 
.•:1::т 1 ·; 1 , icг::li:'J будет рривязан к ~~~ллару (.;оединенных Wтатов при курсе 
l •:,·.·тт:: 11 , >•'.il:;:<a за U,) доллаnа С , 
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39. 26 ноября I976 года эаместитель премьер-министра Роджерс, 
действуя от имени премьер-министра и министра финансов г-на Прайса, 
внес в палате представителей предложения по бюджету территории на 
1977 гощ. В своем заявлении г-н Роджерс, рассматривая экономическую 
деятельность в I976 году, эаявил, что экономика территории весьма 
остро реагирует на давление иэвне и в текущем году она перенесла 

небольшой спад в результате пониженин цен на сахар, сдерживания цен 
на цитрусовые и бананы и соответствующего сокращения проиэводства 
этих товаров. Он отметил, что некоторые факторы затрудняли деятель
ность в области сельского хоэяйства, что сказалось на проиэводстве 
сахара, цитрусовь~, манго, продуктов лесного хозяйства и производства 
свинины и птицыn На проиэводство мяса повлияла высокая стоимость 
импортируемь~ кормов. Было отмечено увеличение производства зерна, 
в частности, кукурузы,· которое воэросло на I2 .250 метрических тонн 
и составило 22,680 метрических тонн. Увеличилось производство 
продуктов животноводства, меда, рыбнь~ продуктов и бананов, причем 
производство бананов достигло 425 000 ящиков (стоимостью I,4 млн. 
долл. Белиэа) по сравнению всего лишь с 33 000 ящиков в I975 году 
(стоимостью 5I 000 долл. Белиза). 

40. Заместитель премьер-министра заявил также, что рост отмечался 
в большинстве отраслей, эа исключением производства пива и сигарет, 
которое несколько сократилось. Проиэводство муки увеличилось с 
3 040 метрических тонн до б 530 метрических тонн. Продолжал раэви
ваться туриэм, шло строительство нескольких гостиниц. 

4I. Он привел следующую таблицу, в которой показаны займы, утверж
денные Карибским банком развития до ноября I97б года: 

ЭлекТрОЭНерГИЯоооооооооооооооооооооооооооооо 

Вь~ащивание и обработка бананов ••••••••••••• 
Корпорация финансирования раэвития (КФР) 

для предоставления кредитов в области 
сельского хозяйства и промышленности •••••• 

дороги для перевоэки сахарного тростника •••• 

Портовые сооружения ••••••••••••••••••••••••• 
Предприятие. по обработке риса (Биг-Фолс, 
Толеда) о о о о о о о о о а о о а о о о о о о о о о () о о о о а о о о а о о о 

Ссуды на цели образоваНИЯоооооооооооооооооо 
Промышленные предприятия •••••••••••••••••••• 
Жилищное строительство •••••••••••••••••••••• 

(млн. долл. Белиза) 

6,9 
I,3 

8,9 
2 4 
' 

I1,б 

0,7 
0,2 
1,0 
1,7 

34,7 

Прямые займы банка, утвержденные для частного сектора,составили 
1,I млн. долл. Белиэа. 
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Он эаявил,что КФР взяла обязательства по об'е('печению займов ны 
сумму около !3 ,2 млн. долл. Еелиэа, что охватывает при(лизите лы1о 
3 500 жителеи в территории. Кроме того, она закончила разработ~у 
планов создания инвестиционной компании. 

42. Подводя итог экономической де~тельности в территориии в 
1976 году, заместитель премьер-министра указал на следующие дости
жения~ те~ущие рu.сходы, включая увеличение на 15 процентов эара
ботнои платы и выnлат всем сn.:ужащим и rrенсионерам, по-прежнему 
покрывались за счет внутренних ресурсов; были произведены кр~упные 

капиталовложениn чере·э КФР .в сельскохозяйственные и промытленные 
проекты; осуществлено значительное расширение усл.уг; фермерам 
предоставлены кредиты, земли и рынки; реконструировано мясорасфа
совочное предприятие. Он отметил далее хорошие перспективы на 
1977 год и возможное расширение сельскохозяйственного произ.водства. 
Он заявил также, что начисления по государственному долгу увели
чатся с 2,8 млн. долло Еелизu. .в I976 году до 3,0 млн. долл. Еелиза 
в 1977 году (б ,2 процента общей суммы тек.ущих поступлений и 2,3 
nроцента общей стоимости видимых статей экспорта в I976 году) и что 
территория вполне сnособна производить платежи. В :коiЩе 1976 года 
общая сумма невыплаченного государственного долга, :как ожидается, 
достигнет 16,7 млн. долл. Белиэа. 

43. Заместитель премьер-министра следующим образом изложил широкую 
экономичес~ую политику своего пра.вительст.ва: 

''Мы руководствуемся Манифестом не зависимого Еелиза, кото
рый предусматривает сбалансированное и сnраиедли.вое .в социаль
ном отношЕнии развитие при сотрудничестве народа и пра.витель

ства - сотрудничестве, которое позволит иаждому пользоваться 

результатами роста и перемен и обеспечит для .всех rраждан 
более .высокий уроэень жизни. Перед Белизом, да и перед .всем 
миром .встают проблемы инфляции, роста цен и спЕ:Iда, иоторые 
несут с собой тяrс-ты и лишения. Белиз, облЕiдая небольшой, 
открытой и зависимой экономикой, не может считать себя nол-
н остью изолированным от давления всемирной инфляции о Священный 
долг пра.вительст.ва заключается .в том, чтобы осуществлять вме
шательство в :экономику в тех звеньях, где :это необходимо для 
блаrЕi .народа ,и nринять меры по борьбе с ю1~цией и по обесnе
чению лучших условий жизни дл~ .всех жителеи Белиэа. 

Преобразо.вание национальной :эиономики в будущем не должно 
быть nущено uu сЕiмотек. Основной целью nравительства является 
ускорение ~кономического ростu .в рамках долгосрочного nлани
рования. Политика и программы, включенные в этот nлан, кото
рый в ближайшее время будет рЕiссматривЕiться пра.вительст.вом, 
направлены на повышение самообеспечения. Они напрuвлены на 
расширение производст.ва продовольствиn, зЕiмену импортируемь~ 
продуктов nродуктами, nроизводимыми .в Белизе, .в тех случаях, 
когда мы имеем цучшие возможности. По-прежнему б-:-ПJJfT поощря
ться КЕiпиталовложения граждан Белиза .внутри страны, для того 
чтобы большаn часть ресурсов Белиэа контролировалась его граж
данами и nринадлежЕ:~ла им. 
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Иностранные капиталовложения и технология совершенно 
необходимы для развития Белиэа. Нужно и то, и другое, однако 
и капиталовложения, и технология являются взаимовыгодными 

тогда, когда они предоставляются на основе партнерства с 

гражданами Белиэа. Наш новый экономический план продолжит 
процесс, с помощью которого государственный сектор обеспечи
вает соэдание экономической инфраструктуры и институтов и 
поощряет полное использование всех возможностей в сфере эко
номики частным сектором. 

Как и в I976 году, бюджетная стратегия на I977 год будет 
ограничивать текущие расходы теми проектами, которые ведут 

к увеличению производства и занятости, укрепляют и диверси

фицируют экономическую базу, в максимальной степени сдерживают 
рост цены и его последствия 11 • 

44. Касаясь бюджетных предложений на 1977 год, заместитель премьер
министра указал, что общие расходы в размере 94 млн. долл. Белиза 
распределяются следующим образом: 38,3 млн. долл. Белиза - текущие 
расходы; 45,7 млн. долл. Белиза - на капитальное строительство и 
развитие и 9,9 млн. долл. Белиза - за счет займов и субсидий -
на конкретные проекты, в частности, в области сельского хозяйства, 
профессиональной подготовки, промышленных кредитов, лесоводства и 
оборудования, выращивания и обработки бананов и электроэнергетики 
(см. пункт 47 ниже). Около 38,2 млн. долл. Белиза выделено на 
услуги, включая заработную плату, пенсии и социальное обслуживание, 
что на 7,0 млн. долл. Белиза больше, чем в 1976 году. 

45. Заместитель премьер-министра отметил далее, что программа капи
таловложений на 1977 год предусматривает выделение средств на земель
ную реформу, займы под урожай, расчистку трущоб, расходы на оборону, 
сельскохозяйственные машины, коммунальные проекты, проект сооружения 
зернохранилища, параллельное финансирование жилищного строительства 

и ~рофессиональной подготовки. Вторая часть программы капиталовложе
нии предусматривала покрытие расходов на порт Белиэа, строительство 
дополнительного административного корпуса в Бельмопане, оборону, пире 
торговой бухты, водаканализационную систему города Белиза, строи
тельство школьных зданий, дороги, по которым осуществляются постав
ки сырья и перевозки сахара, паромную связь с Сан-Антонио, Орандж 
Уок-Таун и Сан-Эстеван, предприятие по переработке риса в Толедо, 
рынок сельскохозяйственных товаров в городе Белизе и жилищное строи
тельство. 

46. Налоги для финансирования бюджета на 1977 год повышаться не 
будут, однако в настоящее время обсуждается вопрос о пересмотре гер
бовых пошлин. Для реализации бюджетных предположений правитель
ству придется тщательно контролировать налоговые поступления и 

сборы. 
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47. Как заявил заместитель nремьер-мини~тра, бюджетные nредnоло
жения на I977 rод можно в кратком виде изложить следующим образом: 

(млн. долл. Еелиза) 
Тек.ущие раеходы 
Каnитальные расходы (часть II) 
Капитальные расходы (чаеть III) 

Расходы должны покрываться за счет: 

а) национальных поступлений: 

тек.ущих 

каnитальных 

фондов помощи 
займов 

38,3 
9,2 

36,5 

84,0 

47,0 
0,5 

47,5 

22,3 
I4,2 

84,0 

Кроме тоrо, nредпоnаrаются дополнительные не:учтенные расходы в раз
мере 9,9 млн. долл. Белиза на совершенствов~ние ферм, сельскохозяй
ственные и промышленные кредиты, nрофессионаnьн:ую nодrотовку, вто

ричные закладные, лесоnосадочный матери~л и оборудование, вь~ащива
ние и обработку бананов и злектрознерrетику. Эти расходы должны 
nокрьшаться за счет nрямых з~ймов и субсидий. Таким образом, общий 
размер бюджета на I977 rод составит 94,0 млн. долл. Белиза. 
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4. СОЦИАЛЬНЫЕ УСЛОВИЯ И УСЛОВИЯ В ОБЛАСТИ ОБРАЗОВАНИЯ 

48. В своей речи 26 ноября I976 rода, nосвященной бюджету, замести
тель nремьер-министра г-н Роджерс заявил, что смета, касающаяся 
общей неnосредственной занятости в рамках бюджетных nредложений, 
включает 5 000 рабочих мест no текущему счету. Знач:цтельные nроек
ты, включенные в каnитальную nрограмму, обесnечат еще больше ра
бочuУ. мс~т. Он добавил, что затраты на развитие людских ресурсов 
в основном nроизвод~тся в двух взаимосвязанных областях: в области 
образования и в области nрофессиональной nодготовки. Текущие 
бюджетные ассигнования на эти цели составили nриблизительно 2I nро
цент от общих текущих бюджетных средств. 

4-9. Образование является обязательным для детей в возрасте от б 
,до I4 лет. В I975 году имелось ll nравительственных начальных школ 
(IO в I974 году) и Iбб начальных школ, nолучающих nомощь от nра
вительства (Iб3 в I974 году), nредоставляющих бесплатное обучение 
32 200 учащимся (3I бiО в I974 году). Кроме того, около 
I 000 детей (с I974 года не было никаких изменений) nосещали 
I2 частных nлатных начальных школ. Все начальные школы, за исклю
чением 11 школ, уnравлялись миссионерскими организациями. 

50. Большинство учеников средних школ nроходят четырех- или nяти
летний курс, дающий им nраво на сдачу экзамена на обычном уровне 
для nолучения общего свидетельства об образовании no нормативам 
кембриджского университета или на сдачу экзамена no нормативам 
Королевского общества гуманитарных наук. Возрастающее число уча
щихся занимается в шестом классе. В I975 году 5 2IO учащихся 

· (5 025 в I974 году) были зачислены в 2I среднюю школу (с I974 rода 
не было никаких изменений), где число nреnодавателей составляло 
325 (3I5 в I974 году). Из них 4 школы уnравлялись nравительствен
ными служащими (в двух из этих школ обучение было бесnлатным), 
15 - миссионерскими организациями и остальные две - частными лицами. 
Среди учащихся средних школ 344 человека nолучали nравительственные 
стиnендиИ (333 в I974 году). В техническом колледже города Белиза, 
одном из четы12ех государственных учебных учреждений, насчитывалось 
225 учащихся (370 в I974 году). 

5I. В I975 году общий набор nедагогическ~.о колледжа в Белизе 
составлял I2I учащийся (I20 в I974 году). В территории не имеется 
ни одного высшего учебного заведения, но заочное образование мож~о 
nолучить в Вест-Индеком университете. Учащиеся с соответствующеи 
nодготов~ой имеют возможность учиться в университетах и других 
учебных заведениях за границей, nолучая стиnендии. КФР от имени 
~авительства руководит nрограммой кредитрванин студентов. В соот
ветствии с этой nрограммой в I975 году Iб студентам был nредоставлен 
'Кредит для nолучения дальнейшей nодrотовки за границей. 
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52. Правите льство выразило nоддержку системе образования t осущест
вляемой церковью и rосударством. В настоящее время оно стремится 
улучшить эту систему, с тем чтобы расширить возможности белизцев, 
в особенности молодежи. С этой целью nравительство продолжает 
расширять материальную базу образования и nриводить учебную nрог
рамму в соответствие с особыминуждами территории. 

53. В своей речи 26 ноября 1976 rода, посвященной бюджету, замес
титель nремьер-министра r-н Роджерс заявил, что ассигнования no 
теitущему счету на здравоохранение и образование составят I2, 1 млн. 
долл. Белиза или 31,5 nроцента от общего текущего бюджета на 
1977 rод, что составляет увеличение на 2,5 млн. долл. Белиза no 
сравнению с 1976 годом. 
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ГJIABA ХХХ 

( А/32/23/ Add. 7) 

АНТИГУА, ДОМИНИКА, СЕНТ-КИТТС-НЕЕИС-АF.ГИЛЬЯ, 
СЕНТ-ЛЮСИЯ И СЕНТ-ВИНСЕНТ 

СОДЕРЖАНИЕ 

А. РАССМОТРЕНИЕ ВОПРОСА СПЕЦИА.ЛЪНЫМ :КОМИТЕТОМ •.. 

В. РЕШЕНИЕ СПЕЦИА.ЛЪНОГО НОМИТЕТА ........••.•••.. 

ПРИJIОЖЕНИЕ: РАБОЧИЙ ДОНУМЕНТ, ПОДГОТОВ.ЛЕННЬМ 

Пункты 

1 - 4 

5 

СЕКРЕТАРИАТ ОМ •••••••••••••••••••• • • • • • • • • • 

- 321 -

ill· 

322 
11 

322 ,, 

1: 
1 

323 



ГЛАВА ХХХ 

АНТИГУА, ДОМИНИКА, СЕНТ-КИТТС-НЕВИС-АНГИЛЬН, 
СЕ:н:Т-ЛЮСИЯ И СЕНТ-ВИНСЕНТ 

А. РАССМОТРЕНИЕ ВОПРОСА СПЕЦИАЛЬНЫМ КОМИТЕТОМ 

1. Сnециальный комитет рассматривал воnрос об Антигуа, Доминике, 
Сент-Кристо~ер-Невис-Ангилья, Сент-Люсии и Сент-Винсент на своих 
1080-м и 1095-м заседаниях 17 июня и 17 августа I977 года. 

2. При рассмотрении этого воnроса Сnециальный Комитет принял во 
внимание положения соответствующих резолюций Генеральной Ассамблеи, 
включая, в частности, резолюцию 31/143 от I7 декабря 1976 года об 
осуществлении Декларации о предоставлении независимости колониаль
ным странам и народам. В пункте 12 этой резолюции АсQамблея пред
ложила Специальному Комитету, в частности, "nродолжать изыскивать 
nриемлемые средства для немедленного и nолного осуществления во 

всех территориях, которые еще не достигли независимости, резолю-

ции I5I4 (XV) Генеральной Ассамблеи и, в частности: .•• разработать 
конкретные предложения по ликвидации остающихся проявлений коло
ниализма и nредставить Генеральной Ассамблее на ее тридцать второй 
сессии доклад по этому вопросу". Комитет также принял во внимание 
решение 31/406 Е Генеральной Ассамблеи от I декабря I976 года относи
тельно этих территорий. 

3. При рассмотрении этого воnроса в распоряжении Специального 
Комитета имелся рабочий документ, подготовленный Секретариатом 
(см. nриложение к настоящей главе), в котором содержится информация 
о событиях, касающихся этих территорий. 

4. На своем 1080-м заседании 17 июня Специальный Комитет заслушал 
заявление премьер-министра Доминики Патрика Р. Джона. С заявлениями 
выстуnили nредставитель Берега Слоновой Кости и ПредседателЪ 
(A/AC.I09/PV .1080). 

В. РЕШЕНИЕ СПЕUИАЛЬНОГО КОМИТЕТА 

5. На своем 1095-м заседании I7 августа Специальный Комитет, 
заслушав заявление Председателя (A/AC.I09/Pv.I095), без возражений 
постановил рассмотреть этот пункт на своей следующей сессии с учетом 
любых указаний, которые могут быть даны в этой связи Генеральной 
Ассамблеей на ее тридцать второй сессии, и в целях облегчения рас
смотрения этого воnроса Ассамблеей уполномочить его Докладчика 
препроводить Ассамблее всю имеющуюся информацию по этому вопросу. 
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1. 

2. 

3. 

4. 

ПРИЛОЖЕНИЕ 

РАБОЧИЙ ДОКУМЕНТ, ПОДГОТОВЛЕННЫЙ СЕКРЕТАРИАТОМ 

СОДЕРЖАНИЕ 

Пункты Стр. 

Общие сведения ••..•.•..•.•.....••....•.•• 

Конституционные и nолитические события ••• 

1 - 3 

4 - 49 

Экономическое nоложение •.•.•.•..•.•.•..•• 50 73 

324 

325 

338 

Социальное nоложение • • • • • • • • . • • . • • . . . . . . • 74 - 78 3 43 
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АНТИГУА, ДОМИНИКА, СЕНТ-КИТС-НЕВИС-АНГИЛЬЯ а/ 

СЕНТ-ЛЮСИЯ И СЕНТ-ВИНСЕНТ ~/ 

1. ОБЩИЕ СВЕдЕНИЯ 

1. Основная информация об Ассоциированных государствах Вест-Индии 
содержится в докладе Сnециального комитета Генеральной Ассамблее на 
ее тридцать nервой ~ессии ~/. 

2. Антиrуа и Сент-Китс-Невис-Ангилья входят в групnу Подветренных 
островов и расnоложены в средней части дуги островов Вест-Индия. 
Доминика, Сент-Люсия и Сент-Винсент входят в груnпу Наветренных 
островов. Ряд более мелких островов, именуемых островами Гренадины, 
входят в состав Ассоциированного государства Сент-Винсент. 

Площадь и население 

Середина 

ПЛОЦ!а.gь Население 1975 ГО8а 
(в кв. (nереnись (nриблизи-
к м) I970 г.) тельные дан-

ные) 

Антигуа (включая остров Барбуда) 443 65 525 70 000 

Доминика 750 70 302 75 000 

Сент-Китс-Невис-Ангилья 40I 64 ооо~/ 66 000 

Сент-Люсия бiб 99 806 I08 СЮО 

Сент-Винсет (включая ост.~>ава 
roo ооо~/ Гренадины Сент-Винсент 389 89 632 

Источник: Статистические документы Организации Объединенных 
Наций (SТJESA/STAT /SER .А/118). 

а/ Включая nриблизительно б 524 человека в Ангилье, в которой 
в I97~ году не nроводилась nереnись. 

Ь/ Приблизительные данные на 3I декабря I973 года. 

~/ В феврале 1976 года в Ангилье встуnила в силу отдельная 
конституция. 

Ь/ Информация, содержащаяся в этом документе, была nолучена из 
опублИкованных сообщений. 

с/ и иальные отчеты Гене альной 
сессиЯ, оnолнение ~ А 3l 23 Rev .1 , 
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Вест-Индии 
д.ссамблее на 

:>дветренных 

~т-Индия. 
~тренных 

!ЛИ Гренадины, 
iT • 

Середина 
1975 года 
( nриблизи
тельные дан

ные) 

70 000 

75 000 

66 000 

108 сюо 

100 ооо~/ 

~ динеиных 

, в которой 

·дельная 

nолучена из 

ть nервая 

nриложение. 

). Население ассоциированных государств в основном африканского и 
~мешанного nроисхождения. В Доминике насчитывается около 380 карибов, 
аотомков американского индейского nлемени, nроживающих в резервации 
алощадью свыше I 500 гектаров. Как сообщалось, 19 августа 1977 года 
аравительство Доминики дало заверения, что nосле nолучения независи
мости эта земля останется в их владении. 

2. КОНСТИТУЦИОЮIЫЕ И ПОЛИТИЧЕСКИЕ СОБЫТИЯ 

4. После росnуска Федерации Вест-Индии в 1962 году между nравитель
ством Соединенного Королевств а Ве·ликобритании и Северной Ирландии и 
территориальными правительствами были nроведены переговоры, касающие
ся будущего конституционного статуса Содружества нации территорий бас
сейна Карибского моря. В 1965 году был предложен, а в 1967 году всту
nил в силу новый конституционный статус, ассоциированное государство, 
в Антиrуа, Доминике, Гренаде d/ , Сент-Китс-Невис-Ангилье и Сент-Лю
сии, а в 1969 году - в Сент-ВИнсенте. Подробная информация об Акте 
о Вест-Индии от 1967 года, в соответствии с которым были образованы 
Ассоциированные государства Вест-Индии, излагается в nредыдущем докла
де Сnециального комитета е/. Уnравляющая держава сохраняет за собой 
ответственность за вопросЫ внешней nолитики и обороны, а каждая терри
тория, ставшая "государством, ассоциированным с Соединенным Королевст
вом", берет на себя полную ответственность за все асnекты внутренней 
nолитики. 

5. В конституции каждой территории nредусматривается создание nарла
ыента, состоящего из королевы, которую nредставляет губернатор, и 
nалаты nредставителей. 

б. Антигуа является единственным членом груnnы, которая имеет сенат. 
Сенат Антигуа состоит из IO сенаторов, из которых 7 назначаются no 
рекомендации премъер-министра, а 3 - nосле консультации с ним. В 
случае наличия оппозиции в палате nредставителей она nредставляется 
одним или более членами из числа nоследних трех членов. Сенат имеет 
nраво задержать прохождение финансового законоnроекта сроком до одно
го месяца и любого другого законоnроекта, nринятого nалатой nредста
вителей, сроком до двух лет. 

7. В каждом Ассоциированном госlдарстве исnолнительная власть осу
ществляется губернатором, которыи обычно является гражданином терри
тории, в которой он осуществляет такую власть, и который действует 

~/ Гренада стала независимой в 1974 году. 

е/ Cne иалъные отчеты Гене альной Ассамблеи 
сессия, n~иложения, добавление к nункту 
lчасть II ), глава XX1II, nункты 125-141. 
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в соответствии с рекомендацие~ кабинета, состоящего из nремьер-минист
ра и других министров. Губернатор назначает премьер-министром того 
члена nалаты nредставителе~, который, по его мнению, имеет наибольшую 
вероятность nолучить nоддержку большинства членов nалаты. Другие 
uинистры назначаются губернатором no рекомендации nремьер-министра. 
Кабинет несет ответственность за общие воnросы уnравления и контроля 
nравительства и коллективно nодотчетен nарламенту. 

8. Для всех Ассоциированных rосударств имеется верховны~ суд, хотя 
его юрисдикция может расnространяться на все заинтересованные терри

тории ра~она. Помиuо nрочего, суд осуществляет юрисдикцию над 
воnросами конституции, основными nравами и свободами, а также над 
членством nарламентов различных государств. Парламент каждого 
Ассоциированного государства оnределяет юрисдикцию суда в воnросах, 
которые конкретно не оnределены в их конституциях. 
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А. Особое nоложение в Ангилье - --·--·----·--·--·~=--
Спgавочная информация 

9. В предыдущих донладах. Сnециального номитета 1.1 были изложены со
бытия, nоследовавшие за демонстрациями, имевшими место в I96? году 
в Анrилье в nоддержну требований об отделении от Ассоциированного 

' государства Сент-Киттс-Невис-Ангильи, и события вnлоть до февраля · 
I976 года. Коротио говоря, эти демонстрации привели и вмешательству 
правительства Соединенного Королевства и в ионечном итоге н созданию 
в I97I rоду новой администрации Ангилqи во главе с иомиссаром, назна-

1 ченным иоролевой, иоторому оиазывают помощь Совет и семь выбранных 
членов. В июле I9?2 года тогдашний глава Совета Рональд Вебстер 
заявил, что одной из основных задач Совета будет возобновление nере
говоров с Соединенным Королевством для достижения •'абсолютного и 
полного отделения" от Ангильи. В ответ на nисьмо г-на Вебстера, 
касающееся статуса Ангильи, nравительство Соединенного Королевства 
в начале I9?3 года nовторило свое обещание, что оно nересмотрит данный 
воnрос в I974 году. 

IO. BI9?4 и I9?5 годах между nредставителями nравительств Соединенно
rо Королевства,Сент-Киттс-Невис и .А.нгильи были проведены переговоры 
по вопросу о будущем ионституционном статусе Анrильи. Согласно 
коммюниие, опублинованному в мае I975 года, правительство Соединенно
го Королевства приняло решение предоставить Ангилье большую стеnень 
внутреннего самоуnравления. В деиабре I975 года Совет Ан-
rильи пришел и согласию разработать отдельную ионституцию, иоторая 
вступила в силу в феврале I976 года. 

Конституция 

11. Конституция Ангильи, nомимо прочеrо, учредила министерсную сис
тему nравления, состоящую из главного министра и двух других минист

ров. Виратце, ионституция nредусматривает: а) учреждение должности 
иомиссара, назначаемого норолевой; ъ) создание исполнительного 
совета, состоящего из иомиссара, главного министра и двух других 

министров и дв~ членов по дощкности (генеральный проиурор и министр 
финансов); и с) создание заионодательной ассамблеи, состоящей из 
семи выбранных членов, трех членов по должности (главный сеиретарь, 
генеральный ПР.ОНурор и министр финансов) и двух назначенных членов. 

I2. Согласно положениям Конституции главный министр является выбран
ным членом, nользующимся nоддержиой большинства выборных членов 

f/ -том IV, 
Там же, .!РИlJцать пен_вая сессия_, .Цополнение ~ 23 (А/31/ 23/Rev.l), 
глава XXV, приложение, пуниты 8-I4. 
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заионодательной ассамблеи. Другие министры назначаются с одобрения 
главного министра из числа выбранных членов ассамблеи. Они несут 
неnосредственнущ ответственность за всю деятельность nравительства 

за исилючением воnросов, относящихся исилючительно и иомлетенции 

иомиссара, а именно, воnросов обороны, внешней лолитиии, внутрен
ней безоnасности, в том числе воnросов nолиции и государственной 
службы. Финансовые волросы лередаются министру финансов. Консти
туцией таt<же nредусматривается, что Ангилья, если она этого ложе
лает, может стать членом верховного суда Ассоциированных государств 
Вест-Индии, а тем временем она будет nо-прежнему иметь достуn в 
верховный суд Соединенного Королевства и аnелляционный суд. 

~ЫбО'Q.Ы 

IЗ. Первые всеобщие выборы согласно новой Конституции были nроведены 
I5 марта I976 года. В выборах участвовали две nолитичесиие nартии -
Народная nрогрессивная nартия (НПП), возглавляемаЯ г-ном Рональдом 
Вебстером, и демоиратичесиая nартия (дп), возглавляемая Камилле 
Коннором, а таиже пять независимых иандидатов. По заявлению наб
людателя за ходом выборов, в голосовании nриняло участие ?7,9 nро
цента из З 498 человек, имеющих nраво голоса. Согласно окончатель
ным итогам выборов, mm nолучила шесть из семи мест, а независимый 
Хуберт Хьюз nолучил одно место. Вnоследствии г-н Вебстер был наз
начен главным министрам. Альбена Лейк-Ходж была назначена министром 
социального обесnечения, а Эмиль Гамбз - министром торговли. 

I4. 1 февраля I977 года законодательная ассамблея вьютуnила с 
предложением о выражении недоверия правительству. Предложение, ко
торое внес единственный член оnnозиции мистер Хьюз, касалось решения 
nравительством земельного спора, в результате которого в январе была 
закрыта начальная школа. Пять выбран~ых членов, в том числе члены 
nравящей нrm, nроголосовали за данное nредложение, г-н Вебстер nро
голосовал nротив, а комиссар Дэвид Еретон воздержался. В соответст
вии с конституцией комиссар имел два выбора - уволить г-на ВебстеDа 
и назначить нового главного министра или расnустить Ассамблею и 
объявить новые выборы. Комиссар решил уволить г-на Вебстера и отме
тил, чт9,по его мнению, сохранение, насиолько это возможно, преем
ственности и стабильности nравительства имеет свое nреимущества. 
Он отметил, что выборы были проведены менее одного года назад. 
Министр торговли г-н Гамбэ вnоследствии был назначен главным минист
ром, а г-н Хьюз nолитическим советнииом главного министра. Г-жа Лейк
Хадж была вновь назначена министром социального обесnечения, а Ида
лия Гамбз - министром nриродных ресурсов и туризма. 

I5. Согласно сообщениям 9 февраля местная полиция применила слезо
точивый газ для разгона сторонников г-на Вебстера, собравшихся У 
здания законодательной ассамблеи, чтобы nомешать приведению к nрисяге 
новых членов лравительства. Два человена было ранено: одного nо
местили в больниuу,а другого nосле оказания врачебной nомощи 
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выпустили. Несмотря на волнения все члены nравительства были nриведены 
к nрисяге за исключением nравительственного помощника министерства nри

родных ресур~ов и туризма Джона Ходжа, кот9ро~у демонс~ранты из ero из
бирательного округа Вест-~нд помешали войти в здание ассамблеи. 

' Iб. В своем выступлении по радио в :конце июля главный министр 
r-н Гамбз заявил, что его nравительство от~ерrло nетицию r-на Веб
стера, nризывающую nровести к II июля I9?? года всеобщие выборы. 
Г-н Гамбз nодчеркнул, что nетиция (содержашая I 500 nодnисей) 
была отклонена nравительством, которое отказалось создать nрецедент 
.nм Врiборов каждые несколько месяцев. 

I?. В начале следующего месяца сообщалось, что в дом, занимаемый 
номиссаром, было произведено два выстрела и два выстрела в сnальню 
правите-льетвенного nомощника и выбранного nредставителя Ист-Энда 
Кэмпбелла Флзминга. Вблизи радиостанции произошла nерестрелка 
между полицией и несколькими мужчинами. После этих событий 
в своем выстуnлении по радио комиссар охарактеризовал это 

вооруженное наnадение как nозорные действия, nредпринятые немно
гими лицами, :которые, nо-видимому, nолны решимости "снова вернуть 
Анrилъю в состояние страха, бедности и застоя" • 

.Цр:угие события 

IB. В марте I9?7 года главный министр в своем выстуnлении на nублич
ном митv.нге заявил, что его nравительство информировало nравительство 
Соединенного Королевства о том, что оно разрешит правительству Сое
диненных Штатов Америии изучить возможность использования 
острова Дог вблизиАнгильи в качестве военно-морскоrо nолигона. 
После завершения исследования -начнутся широкие nереговоры отно-

сительно ~шенпы. острова Дог nравителъством Соединенных Штатов, 
и r-н Гамбз далее заявил. что сдача острова в аренду - зто один 
из способов обеспечения выгод для Ангильи. в том, что касается 
валюты и развития. 
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I9. Информация, касающаяся статуса острова Невис, содержится в 
докладе Сnециального комитета Генеральной Ассамблее на ее двадцать 

избИ] 
1 ДаНИ! 
, тере 

· бы т 

девятой сессии El· В марте I974 года Совет островаНевис nринял J 

резолюцию, требующую отделения острова Невис от территории Сент- 1 

Киттс-Невис-Ангилья. В этой резолюции, в частности, наnоминалось, чт9 
вnервые Совет наnравил Соединенному Королевству nетицию с nросьбой 
об о~делении в I96I году. В конце мая I974 года Совет одобрил 
nроект конституции для острова Невис, в соответствии с которым Соеди~ 
ненное Королевство должно вновь взять на себя неnосредственное 
уnравление островом. Проект конституции вместе с nетицией об отде
лении был nреnровожден nравительству Соединенного Королевства. 
2 июня около 8 тыс. демонстрантов (более nоловины населения острова 
Невис) nрошли no улицам главного города острова Невис, Чарлстауна, 
выражая nоддержку требованиям об отделении. ,Позднее того же месяца 
nремьер-министр Роберт Бредшоу заявил, что он уnолномочил министра 
no делам nарламента Фредерика Парриса осуществлять руководство неко
торыми nравительственными службами на острове Невис. Премьер-ми
нистр вновь заявил, что он выстуnает nротив отделения острова Невис 
от территории на конституционном основании. Он также заявил, что 
nредставитель Соединенного Королевства сообщил Совету острова Невис, 
что nравительство Соединенного Королевства не будет вмешиваться во 
внутренние дела территории. 

20. В ответ на воnрос, заданпый в Палате общин Соединенного Коро
левства Iб декабря I975 года, о том, намеревается ли nравительст-
во Соединенного Королевства nредоставить острову Невис статус ас
социированного государства nосле объявления результатов всеобщих 
выборов в Сент-КИттс, министр иностранных дел и no делам tодружества 
наций Соединенного Королевства заявил, что в разделе 9 Акта о Вест
Индии от I967 года nриводится nоложение, согласно которому Ассоции
рованное государство может быть разделено на две или более терри
тории no nросьбе или с согласия данного государства, выраженных в 
резолюции его законодательного совета. Он добавил, что ·остров 
Невис будет nо-nрежнему входить в состав территории, если террито
риальное nравительство не обратится с.nросьбой об отделении. 

2I. В аnреле I976 года nосле nервого тура nереговоров между nра
вительствами Сент-Киттс-Невис и Соединенного Королевства по воnро
су о независимости, лидер оnnозиционной Реформистркой nартии острова 
Невис (РПН), которая на nоследних всеобщих выборах nолучила два 

gj Там же, двадцать девятая сесси~оnолнени~-~ 23 
(A/962"3/Rev .1)' том-vl:-;-глава- XXVIri --;-nриложеНие--;-·пу:нкты I34-I37. 
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37. 

избираемых места для острова Невис в палате ассамблеи, Симеон 
Даниель, :ка:к сообщается, заявил, что народ острова Невис не заин
тересован в предоставлении Сент-Киттс-Нэвис независимости в какой 
бы то ни было форме. Он добавил, что делегация острова Не вис вскоре 
отправится в Лондон для проведения переговоров с правительством 
Соединенного Королевства по воnросу об отделении острова Невис от 
Сент-Киттс. 

22. РПН от:казалась принимать участие в первом туре переговоров 
по воnросу о независимости в начале апреля, но была представлена во 
втором туре переговоров в аnреле, на которых обсуждались разногласия 
между nравительством и оппозицией по вопросу о независимости. После 
переговоров между представителями правительства Сент-Киттс-Невис и 
РПН в Лондоне состоялис~ предварительные nереговоры, и обе стороны 
согласились продолжать поиски общей платформы. Однако по возвра
щении делегации в территорию разногласия продолжались, и представи

тели РПН по:кидали зал ассамблеи или отсутствовали между апрелем 
и декабрем 1976 года. Опnозиция отказалась сотрудничать с комис
сией, созданной для рассмотрения вопроса о количестве избирательных 
округов территории и их границах. 

23. В августе I977 года сообщалось, что правительство Сент-Киттс
Невис выразило свою точку зрения по данному вопросу в документе, 
озаглавленном: "Местное правление на острове Невис". Правительство 
утверждало, что а) территория Сент-Киттс-Невис-Ангилья должна 
быть объединенным государством, так ка:к ":колониальные и несколониаль
ные соглашения, а также проблемы мирового спада и инфляции, от кото
рых страдают недостаточно развитые страны, делают выживание неболь
тих образований весьма рискованным делом"; ь) необходимо nровести 
консультации между правительством Сент-Киттс-Невис и Советом Невис 
по созданию отдельного органа в целях улучшения управления двумя 

островами и повышения эффективности; и в рамках усилий по реорга
низации уnравления на случай nолучения независимости nравительство 
Сент-Киттс-Невис изучает возможность увеличения числа министров на 
острове Невис. В документе также отмечается, что ведавнее назначе
ние nостоянного секретаря и nомощника секретаря по делам острова 

Невис с местоположением на острове Невис, :ка~ ожидается, улучшит 
функционирование гражданс:кой службы и будет способствовать более 
быстрому решению правительством Сент-Киттс-Невис проблем, касающихся 
острова не·вис. 

24. В ряде выступлений после всеобщих выборов в декабре I975 года 
г-н Даниель утверждал, что ьзбиратели острова Невис стремятся 
достигнуть политического отделения от ~ент-Киттс. В начале I977 
года г-н Даниель и другие лидеры РПН решительно выступили против 
nризыва премьер-министра Бредшоу "воссоединить наш народ в рамках 
независимого образования". РПН направила протест правительству 
Соединенного Королевства, заявив, что народ острова Невис не желает 
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быть независимым nротив своей воли "при nравительстве, которое мы 
не желаем выбирать и не можем выбрать". РПН о босновыЕАла свою 
критику правительства Сент-Киттс-Невис, в частности, тем, что в 
течение более двух десятилетий оно игнорировало остров Невис и что 
совсем недавно правительство не утвердило бюджетную смету для 
островаНевис за !977 год. Она также заявила, что правительство 
несет ответственность за то, что его политика не позволила nостроить. 

нефтеочистительный завод на острове Невис. 

25. !8 августа !977 года РПН провела референдум на острове Невис 
в целях выяснения того, желает или не желает народ данного острова 

отделиться от Сент-Киттс. Согласно окончательным результатам, из 
4 220 избирателей 4 !93 проголосовали за отделение, !4 голосовали 
против,и !3 бюллетеней были признаны недействительными. Сообщалось, 
что правительство Сент-Киттс-Невис дало ясно понять, что оно 
считает проведение референдума незаконным, а его результаты недей
ствительными и что участие в нем гражданских служащих было ограни
чено. 

26. После референдума г-н Даниель заявил, что народ острова Невис 
выразил свое право на самоопределение, и подавляющим большинством 
проголосовал за отделение его от Сент-Киттс. Он заявил, что он 
информировал правительство r.оединенного Королевства о результатах 
референдума и ожидает ответа. 
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С. Будущий статус ассоциированных государств 

Общие сведения 

27. Подробности о событиях, связанных с воnросом независимости 
Ассоциированных государств, nриводились в nредыдущем докладе 
Сnециального комитета Генеральной Ассамблее h/. В отчетный nериод 
nроводились nереговоры между nравительством Соединенного Королевства 
и nравительствами Доминики, Сент-Киттс-Невис и Сент-Люсии. Доминика 
nредложила ориентировочные сроки nолучения независимости - "январь 
1978 года", а Сент-Люсия- "nервый квартал I978 года". 

28. Правительство Сент-Киттс-Невис имело встречи с nредставителями 
nравительства Соединенного Королевства, однако до сих пор не 
nредставило никаких сведений относительно даты nредоставления неза
висимости. Согласно сообщениям nечати, двумя основными nроблемами 
являются nоложение в Ангилье и сеnаратистское движение на острове 
Невис. Однако nремьер-министр Сент-Киттс-Невис заявил в июне 
I977 года, что воnрос о независимости решен и остается установить 
лишь дату ее nредоставления. Правительства Антигуы и Сент-Винсент 
не nроводили nереговоры с Соединенным Королевством no воnросу о 
независимости. Однако оба nравительства заявляют о своей готовности 
добиться независимости до I98I года. 

29. I7 июня I977 года nремьер-министр Доминики Патрик Дэкон высту
nил в Сnециальном комитете на егоiО80-м заседании (A/AC.I09/PV.I080). 
В своем выстуnлении г-н Джон отметил, что большинство Ассоциирован
ных государств добивается независимости; nосле nолучения nолити
ческой независимости необходимо будет изучить nолные nотенциальные 
возможности этих государств. 

30. Г-н Джан nредложил, чтобы Организация Объединенных Наций созда
ла фонд no оказанию nомощи менее развитым территориям Карибского 
района для nреодоления серьезного кризиса их экономики, вызванного 
быстрым ростом в nоследнее время цен на нефть, а также тем, что 
рост цен на сырьевые товары отставал от роста цен на nромытленные 

товары. 

31. Он высказал nредnоложение, что взносы в этот фонд будут 
вносить те государства-члены Организации Объединенных Наций, которые 
в состоянии это сделать, и его конкретной целью будет развитие эко
номики малых территорий Карибского района, с тем чтобы их народы 
могли не только осуществить свои чаяния и nолностью реализовать свой 

2 
-30. 
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экономический nотенциал, но также и осуществить свое законное право 
на самооnределение и самообеспеЧение. 

32. В августе 1977 года министр иностранных дел Барбадоса 
Генри де В. Форд заявил, что между nремьер-министрами ассоциирован
ных государств и министрами иностранных дел независимых стран Ка
рибского сообщества были проведены консультации, касающиеся новой 
инициативы по оказанию экономической и другой помощи ассоциирован
ным государствам и другим зависимым странам района, в целях "укреп
ления их базы и инфраструктуры и ускорения их nродвижения к незави
симости". 

Доминика 

33. Как сообщалось, в январе 1977 года среди граждан Доминики в стра-
не и за рубежом было распространено свыше 500 экземпляров проекта 
конституции. 

34. 11 марта 1977 года nалата ассамблеи приняла 18 голосами против 
3 резолюцию, в которой nравительству Соединенного Королевства 
предлагается предоставить nолную независимость территории к 2 ноября 
1977 года. Один член оппозиции голосовал в поддержку резолюции. 

35. В ходе nрений лидер оп"П.озиции Юджиниа Чарльз потребовала, чтобы 
nравительство nровело референдум по воnросу о независимости, а также 
отодвинуло предложенный срок на шесть месЯцев. В ответном выступле
нии премьер-министр Джон, отвергая требования о проведении референ
дума, напомнил, что в 1974 году премьер-министр Соединенного Коро
левства выстуnал nротив nроведения референдума по вопросу о неза

висимости. Выступая в заключение прений по резолюции, премьер
минист'р Джон обратился к оппозиционной Партии свободы поддержать 
правительство по вопросу о независимости. Ранее министр финансов 
Виктор Ривьера заявил, что проведение референдума обойдется территории 
в 279 000 воеточно-карибских долларов, что, добавил он, будет бес
смысленно и аморально. 3атем палату известили, что делегация, 
состоявшая из трех министров nравительства и двух членов оппозиции, 

посетит Лондон 23 и 24 марта 1977 года для проведения nереговоров 
с правительством Соединеннегр Королевства по вопросу о независимости. 

36. В ма~те и мае 1977 года в Лондоне про~одились nереговоры по 
вопросу о конституции. На заключительном совещании, проходившем 

с 16 по 20 мая, были обговорены все аспекты проекта конституции и 
в целом было достигнуто согласие. В конце совещания член парламен
та и заместитель министра иностранных дел и по делам Содружества 
наций Эван Луард объявил, что он обеспечит подготовку резюме консти
туционных nредложений, которые могут быть распространены в Доминике 
для общественного обсуждения. 
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j 37. Правительство и оппозиция не смогли достичь согласия по ряду во-
1 nросов, в том числе о том, должна ли Доминика стать республикой 
nосле получения независимости и иметь президента вместо генерал-гу
бернатора; должен ли глава государства брать на себя определенные 
обязанности, и о составе палаты ассамблеио Г-н Луард рекомендовал 

, делегации Доминики возвратиться в Доминику и самой решить этот вопросо 
По воnросу о том, иметь ли генерал-губернатора или nрезидента, если 

t nравительство и опnозиция не решат этот вопрос, nравительство Соеди

ненного Королевства предложило направить кого-нибудь в Доминику, с 
тем чтобы он мог провести консультации. с населением территории и вы
явить их пожелание. 

38. В ряде выступлений на публичных митингах после своего возвра
щения в Доминику в мае премьер-министр Джон заявил, в частности, что 

1 
территория получит независимость от Соединенного Королевства к янва
рю 1978 rода. Он изложил содержание бесед в Лондоне и nризвал всех 
доминиканцев ''забыть об их разногласиях и проблемах прошлого и сов
местно трудиться во имя создания подлинного общества трудолюбивых 
и решительных людей". 

39. Согласно сообщениям, в июле I977 года nремьер-министр Джон инфор
мировал г-на Луарда о том, что в свете дальнейших переговоров, недавно 
nроведеиных в Доминике, правительство, в частности, согласится со 

следующим: 

а) что Доминика изберет ресnубликанскую форму правления, при ко
торой президент будет находиться в должности в течение nяти лет, мо~ 
жет быть переизбран и может быть наделен такими функциями, которые 
в должное время nарламент Доминики сочтет необходимыми. Премьер-ми-

1 нистр будет nроводить консультации с лидером опnо~иции no воnросу о 
выборах nрезидента, однако если они не смогут nриити к согласию, то 
он будет избран nалатой ассамблеио (Ранее лидер оппозиции nре~ло
жил, чтобы nрезидент избиралея nутем всенародного голосования. 

Ъ) что nалата ассамблеи будет состоять из 2I выбранного члена 
ься "сенаторами") при-и 9 назначенных членов (которые могут называт ' 

стром И 4 - ЛИдероМ ОППОЗИЦИИо 
чем 5 будут назначаться премьер-мини б 
В конституцию будет включено специальное nоложение' с тем чтбо ы в 

енить путем nростого ольшин-
будущем nалата могла в любое время изм ' б 
ства голосов, nроцедуру назначения 9 сенаторов. Это поз:~~:~~о ~ред
опnоэиции вьютупить с предложением о принятии проnорциан 

H IX мест после детального изуче-
ставительства для заnолнения 9 вакант ь · . 
ния вопроса. 

комитете (см пункт 29 выше) 
40. В своем выступлении в Сnециальндо~миники _ зто ;опрос всего лишь 
г-н Джон отметил, что независимость 0 ьбоиu 0 принятии ее 
н обратится с пр с 
ескольких месяцев и что она u специализированных 

в члены Организации Объединенных Нации и ее 
учреждений. 
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Сент-Киттс-Невис 

41. Следует напомнить i/, что независимость территории стала 
центральной проблемой в-предвыборной кампании правящей Лейборист
ской партии, которая в декабре 1975 года получила семь из девяти 
мест в палате ассамблеи, и что в марте и апреле 1976 года прави
тельство направило делегацию в Лондон для проведения переговоров 

с правительством Соединенного Королевства по вопросу о будущем 
конституционном статусе территории (см. пункты 21-22 выше). 

42. В марте 1977 года, выступая по телевидению, премьер-министр 
Брэдшо заявил, что переговоры по вопросу о независимости между пра
вительствами Сент-Киттс-Невис и Соединенного Королевства возобновят
ся в Лондоне в следующем месяце. 

43. В начале мая 1977 года, выступая по радио, премьер-министр 
заявил, что на последнем совещании Совета министров стран Карибского 
сообщества и Общего рынка (КАРИКОМ), состоявшемся в Гайане, предста
вителями правительств Барбадоса, Гренады, Гайаны и Ямайки заверили 
его в том, что они будут оказывать территории всевозможную помощь 
в ее усилиях по обретению независимости и что они также предложили 
оказывать ей помощь после получения независимости. После новой 
встречи его делегации с официальными лицами правительства Соединен
ного Королевства премьер-министр добавил, что остается лишь объявить 
дату предоставления независимости. 

Сент-Люсия 

44. Информация, касающаяся вопроса о независимости Сент-Люсии, 
содержится в предыдущем докладе Специального комитета Генеральной 
Ассамблее .i./. В апреле 1976 года премьер-министр Джон Комптон в 
своем выступлении на ежегодном съезде Объединенной рабочей партии 
в Миконде, 55 километров к югу от столицы Кастриеса, заявил, что 
Сент-Люсия станет независимой I3 декабря I976 года. До получения 
независимости не будут проводиться ни референдум, ни всеобщие выбо
ры. Он заявил о своей готовности обсудить данный вопрос с оппозици
ей, но ввиду раскола внутри партии не представляется возможным вы
делить лицо или группу лиц, с которыми можно было бы проводить кон
сультации. 

45. 23 августа 1976 года палата ассамблеи Сент-Люсии приняла 
резолюцию, призывающую правительство Соединенного Королевства пре
доставить территории независимость. 

46. В сентябре правительство опубликовало заявление, в котором оно 
сообщило об изменении предполагаемой даты получения независимости с 
13 декабря 1976 года на "дату в 1977 году". Оно обосновало свое 

i/ Там же, пункты 24-25. 

_j / Там же, пункты 26-28. 
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решение ограниченн~м периодом времени, остающимся в I97б году, и 
объемом предстоящем работы, а также необходимостью подготовки 
проекта конституции и проведения переговоров с nравительством 
Соединенного Королевствао Сообщалось также, что Специальный коми
тет палаты ассамблеи занят подготовкой nроекта конституции. 

'+7. В мае I977 года в Лондоне состоялись nредварительные перего
воры по повросу о независимости Сент-Люсии. После nереговоров 
премьер-министр Комптон заявил, что он настроен оптимистически в 
отношении независимости Сент-Люсии, так как правительство Соеди
ненного Королевства одобрило идею его правительства nредложить 
любые изменения в нынешней конституции, которые оно считает необхо
димыми. С другой стороны, лидер делегации оппозиции Питер Джоси, 
который также участвовал в nереговорах, заявил, что он не видит 
оснований для оптимизма г-на Комптона. Он вновь повторил требова
ние своей партии о проведении всеобщих выборов по данному вопросу 
и обещал, что оппозиция использует все имеющиеся в ее распоряжении 
конституционные средства, чтобы помешать правительству "навязать 
его пожелания народу". 

48. После совещания в Лондоне правительство Соединенного Коро
левства издало официальный nресс-релиз, в котором оно ~аявило, 
что правительство Сент-Люсии опубликует консультативныи документ 
(зеленая книга) и вынесет на общественное обсуждение преимущества, 
которые, по его мнению, дают независимость и всевозможные изменения 

в нынешней конституции. 

49 Как сообщалось в августе правительство территории издало 
зе~еную книгу по во~росу 0 независимости и предложило всем слоям 
общества к 30 сентября 1977 года изложить свои взгляды по воnросу 
о независимости После этого периода общественного обсуждения: в 
Лондоне состоит~я очередное совещание для рассмотрения результатов 
консультаций в зеленой книге правительство предложило включить 
статью о том. что конституция независимой территории будет высшим ..., 

' е ложила других существенных изменении законом. Правительство не пр д тв изложенных в зеле-..., в числе преимущес , 
в существующем конституции. Л Организации Объединенных 
ной книге, приводится членство Сент- юс~и в 
Наций и ее специализированных учреждении. 
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3. ЭКОНОМИЧЕСКОЕ ПОЛОЖЕНИЕ 

А. Общие сведения 

50. Экономика ассоциированных стран Вест-Индии основывается rлавным 
образом на сельскохозяйственном проиэводстве, строительстве, туризме 
и правительственных расходах, которые в свою очередь почти полностью 

зависят от внешней помощи на покрытие расходов на капиталовложения 
и покрытие текущеrо дефицита бюджета. Обрабатывающая промышленно~ть 
и торrовля незначительны;· месторождений nолезнЫх искоnаешюс nро:u:ьпп
ленного значения нет. 

5I. В течение I976 rоДа ассоциированные страны по-прежнему пережи
вали серьезные проблемы. Территориальные правительства сталкивались 
с возрастающими дефицитами бюджетов по мере неуклонноrо снижения 
поступлений по сравнению с расходами. Осуществление нескольких 

' проектов капитальноrо развития замедлилось в результате возросших 

расходов. В то же самое время на высоком уровне оставалась безра
ботица, и деятельность в частном секторе была весьма вялой. 

52. Импорт товаров и услуr возрастал значительно более высокими 
темnами, чем экспорт, таким образом, ассоциированные страны были 
среди мноrих стран района, которые столкнулись со значительным 
дефицитом торrовоrо баланса по видимым и невидимым статьям. 

53. В авrусте I977 rода сообщалось, что правительство Сент-Люсии 
дало разрешение американской "Гесс ойл компани" построить нефте
nереrонный завод и нефтеналивной порт на территории со сметными 
расходами I35 млн. воеточнокарибских долларов~· Оборудование на 
сумму более б млн. воеточнокарибских долларов прибыло в конце 
этоrо же месяца. 

,54. Ассоциированные страны продолжили свое участие в КАРИКОМ и 
участвовали в ero мероприятиях. 

В. Деньrи . ....!!_ кредит 

55. Ассоциированные страны также nродолжили свое участие в ВКВУ, 
которое несет ответственность эа эмиссию, распределение и контроль 
над воеточнокарибским долларом. В I97б rоду ВКВУ обсуждало nланы 
повышения уровня Управления до полноправноrо центральноrо банка. 
В результате решения, принятоrо rосударствами-членами ВКВУ, Белизом 
и Тринидадом и Тобаrо, доллар Соединенных Штатов был принят в 
качестве интервенционной валюты для всех заемщиков-членов Карибскоrо 
банка развития (RBP). 

к/ Местная валюта - воеточнокарибский доллар.В июле I976 rода 
ВоетоЧнокарибское валютное управление (ВКВУ) постановило прервать 
связь между фунтом стерлинrов и связать доллар с д~лларом Соединен
ных Штатов. Был установлен паритет, соответствующии курсу 2,70 вое
точнокарибских доллара за I доллар США (см. также пункт 55 ниже). 
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56. Этот банк, учрежденный в 1970 году в качестве осн 
воrо учреждения в Содружестве стран Карибского бас ~ овного финанса
храиять особое значение для ассоциированных стран сеина, продолжал са
ла и технической помощи в целях развития Согласн~ак источник капита
ду за 1976 год' Банк продолжал уделять в~имание выде~~~и~о~~вому ~ докnа
ресурсов на займы менее развитым странам включая асса льшеи части 
ны. 3а период 1970-1976 годов общая сум~а утвержденны~и~~~~~~н~:и~~~а
нее развитым странам составила 68 б млн долл США или 61 5 .... ' • • , процента, 
в то время как заимы з~ этот же период более развитым странам (Гайана, 
Тринидад и Тобаго, Ямаика) составили в общей сложности 42,9 млн. долл. 
СШ или 38,5 процента. Однако отделение общей суммы займов от зай
мов на льготных условиях между менее и более развитыми странами пока
зывает, что 91,8 процента ассигнований из общей суммы 64,3 млн. долл. 
США осуществляется в пользу первых. 

57. На 31 декабр~ 1976 года немнагим более 70,8 процента общей 
суммы ассигновании было выделено менее развитым странам (т.е. 35,9 млн. 
долл. США), из которых 29,1 млн. долл. США составляли займы на льгот-

, ных условиях, представляя 96,7 процента этой категории. 

58. В течение 1977 года под эгидой правительства были созданы два 
новых финансовых учреждения: Национальный банк Сент-Винсента и 
Доминиканский банк торговли и развития. 

С. Специальные меры в интересах менее развитых стран 

59. Карибская инвестиционная корпорация (КИК) была создана в рамках 
КАРИКОМ в целях содействия промытленному развитию менее развитых 
стран. В течение 1976 года КИК получила заем в размере 1,26 млн. долл. 
США для пополнения своих ресурсов в целях финансирования своей про-

1 граммы капиталовложений для промытленных и сельскохозяйственных 
nредприятий в наименее развитых странах. 

60. В 1976 году президент КЕР от имени правnения директоров банка 
подписал соглашения с правительствами Соеди~енного Королевства~ 
Барбадоса, Гайаны, Тринидада и Тобаго и Ямаики на суммы в_общеи 
сложности 10 млн. воеточнокарибских долларов в целях учреждения .... 
Фонда программы чрезвычайной помощи и общего об~луживания, которы:и 
должен управляться банком через консультац::;:онныи комитет в целях 

nредоставления субсидий и среднесрочных заимов правительствам 

llодветренных и наветренных островов, включая ассоциированные страны, 
для поддер:жки важных национальных программ, а также общего обслужи
вания. 

61. Консультативный комитет ассигновал весь фонд для использования 
в 1976 году. Сохранение помощи Фонда после 1976 года зависит от 
того чтобы страны-получатели nомощи предприняли меры по улучшению 
свои~ сТJинансовых систем· своих систем национального планирования и 
от совместного создания'и эксnлуатации нового общего обслуживания в 
рамках администрации развития. 
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62 о В ходе рассматриваемого периода был достигнут не который прогресс 
в создании отраслей в наименее развитьсr странах в соответствии со 
статьей 56 приложения к Чагуарамасскому договору о создании Общего 
рынка l/ о Банк предоставил заем в размере 258 00 О долло США для 
строительства обувной фабрики в территории Сент-Китс-Невис-Ангильяо 
Банк уже начал подготовку и оценку проекта, касающегося производства 
маниоки, которая используется вместе с пшеницей nри вь~аботке 
муки на мельнице на Сент-Винсентео 

Do Сельское хозяйство 

б3о В ходе рассматриваемого периода сектор сельского хозяйства в 
экономике некоторъсr ассоциированнъсr стран подвергся отрицательному 

воздействию неблагоприятньсr погодньш условийо Вклад данного сектора 
в совокуnный валовый отечественный nродукт возрос между I973 и I974 го
дами на 43 процента - самый высокий уровень с I970-I973 годов, -
но ожидалось, что в I975 и 1976 годах он будет нижео Производство 
бананов в ассоциированньш странах возросло с 9I б7I метрической 
тонны в I975 году до 123 000 метрических тонн в I97б годуо Од-
нако nроблемы в данной отрасле переместилисЪ от воnросов количест-
ва к вопросам качествао 

б4о Хотя производство сахара возросло на Сент-Китсе почти на 
40 процентов, постуnления сократились в результате резкого сниже
ния зксnортньсr цено В декабре 1976 года nравительство Сент-Китс
Невиса усnешно провело nереговоры о приобретении сахарного завода 
у компании, принадлежащей кругам Соединенного Королевствао Прави
тельство Антигуа и Сент-Винсента в своих странах учредили эксnеримен
тальные проекты no выращиванию сахарного тростникао 

650 Эксnорт грейпфрута в Соединенное Королевство из Доминики сокра
тился с 207 IОб ящиков в 1975 году до II5 000 ящиков в 1976 году 
главным образом в силу того, что большинство фруктов имело слишком 
малые размеры для поставки,и дождливые nогодные условия затруднили 

оnерации по сбору урожаяо Однако в целом цены были лучше, чем в 
1975 rодуо 

ббо Сент-Винсент - единственный производитель аррорута в данном 
регионе - в I97б году произвел 748 метрических тонн Сна сумму 
I,Iб млно восточно-каQибских долларов) по сравнению с 657 метри
ческими тоннами в I97> году (на сумму 0,88 млно воеточно-карибских 
долларов) - увеличение составило 12,1 nроцентао 

lj См о О ициальные отчеты 
девятая сессия, ополнение ~ ~ 
приложение, пункты 24-3'7. 
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Е. Туризм 

67. Медленное восстановление экономики в nромышленно раз витых 
странах отразилось на индустрии туризма в Содружестве стран Карибско
го бассейна, включая ассоциированные страны. В Антигуа число 
прибывающих туристов за nервые II месяцев I97б года no сравнению с 
1975 rодом сократилось на IO nроцентов. В Сент-Винсенте число 
останавливающихся туристов возросло с Iб 579 в I975 году до 
17 953 в 1976 году, хотя число nассажиров nароходов, совершающих 
круизы, сократилось с I9 7Iб в I975 году до I3 887 в I97б году. 
Число туристов, nрибывших на Сент-Люсию в общей сложности составило 
75 885 - увеличение на I4 nроцентов no сравнению с I975 годом, в 
то время как число туристов, останавливающихся в Доминике, возросло 
на 13,3 nроцента и в 1976 году достигло I5 505, что ознаменовало 
окончание nериода серьезного застоя в данной отрасли в течение 
nредшествующих двух лет. 

F. р~омышленное развитие 

68. Как указывалось выше, сектора обрабатывающей nромышленности и 
торговли состоят главным образом из мелких nредnриятий. Большая 
доля nроизводства наnравляется на местное nотребление. КYlli остается 
главным источником основного финансирования для акционерных каnита
ловложений в ассоциированных странах. В октябре I97б года Совет 
министров Общего рынка КАРИКОМ затребовал исследование о целесооб
разности наделения КИК функциями осуществления, а также финансиро
вания в отношении nромытленного развития в менее развитых: странах. 

Если зто окажется целесообразным, это значительно nовысит эффектив
ность КИК в деле содействия nромытленному развитию в ассоциированных 
странах и других менее развитых странах. В I976 году две из 
ассоциированных стран nолучили займы на общую сумму 78I 2II долл.США 
для строительства nромытленных комnлексов. В конце I97б года I<BP 
сделал вклад в строительство в общей сложности 14 000 кв. метров 
заводских помещений в Ментсеррате и ассоциированных странах 

до:uиника, с ент-I<итс-Невис-Ангилья, Сент-.Люсия и Сент-ВИнсепт. 

G • Инфраструктура 

69. Программа развития инфраструктуры, финансируемая 

баПRоы, как считалось, в 1976 годУ не оnравдала ожиданий. 
Строительство nортов в Доминике, Сент-Китсе и Сент-Люсии no ряду 
nричин завершено не было. Программа строительства nодъездных nутей 
была также неудовлетворительной, и были nредnриняты усилия, чтобы 
убедить заинтерсованные nравительства согласиться на введение 
методов рационального строительства для всех их nроектов в nоnытке 

ускорить темnы строительства. На многих территориях nродолжались 
развитие средств авиационного сообщения и электрификация. 
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Н. Внешняя торговля 

70" Ассоциированные страны имеют главным образом аграрную экономику, 
и тем не менее, они по-прежнему остаются крупными импортерами 

большого количества продуктов питания, а также готовых промытленных 
изделий" Предпринимаются усилия в направлении диверсификации 
проиэводства с целью увеличения экспорта, а также покрытия быстро 
возрастающих импортных расходов., Товарные торговые сделки каждой 
из территорий характеризуются отрицательным торговым балансом по 
видимым статьяма Правительства по-прежнему принимают меры, призван
ные ограничить импорт и содействовать экспорту. КАРИКОМ продолжает 
выработку плана по сокращению расходов на импорт продовольствия в 
регионе, которые составляют 1,5 млрдо воеточно-карибских доллароБо 
В 1976 году были заключены юридические соглашения о создании Кариб
ской продовольственной корпорациио Первоечередное внимание должно 
уделяться увеличению животноводческого производства~ рыболовству, 
вь~ащиванию зерновьсr, фруктов и овощей. В июне 197t года сообща
лось, что ассоциированные страны приобретут 100 акций Корпорации 
на общую сумму 41 666 долл. США" 

1. Государственные финансы 

71" Ассоциированные страны относятся к числу тех стран региона, 
которые столкнулись с существенным увеличением своего бюджетного 
дефицита, требующего финансирования через займы либо из-за границы, 
ли6о через местную государственную или внутреннюю банковскую 
систему. Большинство правительств принимали меры по увеличению 
поступлений и по контролю над платежными балансами. 

72. Министр финансов Антигуа объявил, что, начиная с 1 января 
1977 года, будет отменен личный подоходный налог. Как понимается, 
в 1977 году будут введены компенсационные налоговые меры, с тем 
чтобы восполнить потерю поступлений. В своей речи по бюджету 
1976/77 года министр финансов Доминики представил целый ряд новьсr 
налогов, включая обложение IО-процентным налогом каждого счета 
за электричество, обложение налогами банков в размере 1 процента 
в год от общей суммы всех счетов, приносящих проценты, и налог для 
сохранения средств по различным ставкам на суммы, направляемые из 

страны лицам, не являющимся ее жителями. В своей речи по бюджету 
на 1976 год министр финансов Сент-Китс-Невиса объявил о широком 
д!lапазоне мер, призванньсr увеличить поступления. Правительство 
Сент-Винсента в своем бюджете на 1976/77 год объявило об увели
чении налога на проживание в отелях с 1 до 5 процентов, а также 
о ряде мер по увеличению других источников поступлений, включая 
совершенствование администрации сбора подоходньсr налогов. 

'?3. Ассоциированные страны по-прежнему получали помощь по страновым' 
региональным и субрегиональным проектам, финансируемым правитель
стваr.ш и региональными международными организациями. 
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4. СОЦИАЛЬНОЕ ПОЛОЖЕНИЕ 

А. Трудовые ресурсы 

74. Уровень безработицы в ассоциированных странах оставался: высо
ким так же как и во всем остальном Карибском бассейне. В сентябре 
I977 года Алистер Макинтир, бывший Генеральный секретарь КАРИКОМ, 
комментируя: ситуацию в области безработицы, среди прочего, заявил, 
что стратегия: развития с 50-х годов не привела к более сильной эконо
мике в странах региона и не привела к значительному улучшению в 

соответствующих областях занятости, распределения: доходов и сельского 
развития:. Что касается: занятости, то регион стал смещаться: к 
взрывоопасной ситуации, в которой, помимо сохранения: хронической 
проблемы nоглощения: имеющихся: безработных - без квалификации и 
выпускников начальньDС школ, - некоторые страны сталкиваются: с 

трудностями в устройстве на работу выпускников средних школ. Он 
сообщил, что все слои общества должны заняться этим вопросом и 
что импорт следует направлять на то, чтобы вновь активизировать ос
новные производительные сектора экономики. 

75. Следует напомнить~;, что вторая Конференция: глав nравительств 
КАРИКОМ приняла резолюцию, которая: призвала nравительство Соеди
ненньос Штатов изменить свою иммиграционную политику в отношении 
граждан стран KAP.ИКOlVl, въезжающих на Виргинс:кие острова Соединенных 
Штатов. Посольство Соединенньос Штатов на Барбадосе объявило в 
1977 году, что в результате поправки к закону Соединенньос Штатов 
об иммиграции, вступившей в действие с 1 января: 1977 года, число 
иммиграционных виз, предоставля:емьос гражданам стран Воеточно-Кариб
ского бассейна, не имеющих независимости, включая: ассоциированные 
страны, будет увеличено с 200 до 600 ежегодно. Дополненное законо
дательство также предусматривает nостеnенное предоставление имиигран

там статуса граждан стран Карибского бассейна, проживающих в настоя
щее время: на Виргинских островах Соединенньос Штатов как рабочие
иностранцы, рабо_тающие по договорам. 

76. Ассоциированные страны по-прежнему участвуют в Программе сезон
ньос рабочих Карибского бассейна, которая: осуществляется: по инициати
ве правительства Канады. 

В. Государственное здравоохранение 

77. В июне 1977 года на Сент-Китсе проходила третья: Конференция 
министров здравоохранения: стран КАРИКОМ. В Конференции также 
участвовали представители других стран Карибского бассейна, Универ
ситета Вест-Индии, Секретариата Содружества наций, Паиамериканской 
организации здравоохранения (ПАО3) Всемирной организации здравоохра
нения: (ВОЗ) и других учреждений, участвующих в решениии проблемы 

_ т/ .. Там же, т идцать первая сессия: Дополнение N2 23 
( A/31723/Rev. 1 ) , том , глава У, пр:иложение, пункты 8 и 79. 
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здравоохранения в районе Карибского бассейна. Конференция nриняла по
литику в области здравоохранения для Карибского бассейна,в соответст
вии с которой медиuинское обслуживание будет предоставляться всем чле
нам общины,независимо от их nлатежеспособности.Она подтвердила тот 

факт, что здравоохранение является неотъемлемой частью проuесса 
развития, и необходимость удепения особого внимания группам, под
верженным более высоким рискам, груnnам населения, медицинское об
служивание которых неудовлетворительно, беднякам, жителям сельских 
районов, маленьким детям и матерям. Министры выразили свою озабо
ченность по поводу проблемы здравоохранения молодеж:и и nросили 
Секретариат КАРИКОМ созвать совещание в рамках Карибского бассейна 
по воnросам здравоохранения и молодежи. Как политика здравоохра
нения, так и воnрос молоде,:си будут обсуждаться на следующей Конфе
ренuии глав nравительств стран КАРИКОМ. 

С. Условия в области образования 

78. В заявлении на ежегодном собрании Совета Университета Вест
Индии в мае I977 года проректор. А.3.Престон заявил, что Университет 
уделяет много внимания nрограммам оказания nомощи менее развитым 

странам, которые включают создание сnециальных фондов и осуществле

ние новых исследовательских nрограмм, нацеленных на снижение импорт

ных nотребностей данного район~. Он информировал Совет, что nро
грамма для менее развитых стран Агентства международного развития 
(АМР), размеры которой составляют I млн. долл. США, имела nракти
ческую пользу и что в течение I97б года по этой nрограмме было вы
дано 22 nремии. Университет увеличил свою nомощь менее развитым 
странам. 
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ГЛАВА XXXI 

ФРАНЦУЗСКОЕ СОМАЛИ 

А. РАССМОТРЕНИЕ ВОПРОСА СПЕЦИАЛЬНЫМ КОМИТЕТОМ 

1. Сnециальный комитет рассмотрел воnрос о Французском Сомали на 
своем IО82-м заседании 24 июня I977 года. 

2. При рассмотрении этого воnроса Сnециальный :комитет nринял во 
внимание nоложения соответствующих резолюций Генеральной Ассамблеи, 
включая, в частности, резолюцию 3I/59 от I декабря I976 rода. В 
nункте I4 этой резолюции Генерr;.льная Ассамблея одобри:.1а "решение 
Организации африканского единства и ~ганизации Объединенньсr Наций 
наnравить nредставителей для набл~одения за референдумом и всеми 
nоследующими этаnами nроцесса достижения r-tеэа.в.Jiiс:ш.юсти в целях 
обесnечения бесnреnятственного собл;оденv.п nринцила с·амооnределения 
в данной территории в самой демократической форме". 

3. Сnециальный комитет руководствсsался также докладом Миссии 
Организации Объединенных Наций no наблюдению эа референдумом и 
выборами во Французском Сомали (Джиб;ути) (A/32/I07 и Corr.l и Add.l), 
которые состоялись 8 мая I977 rода. 

4. На IО82-м заседании Председатель зачитал Сnециальному :комитету· 
текст nроекта заяnления, nредставленный на рассмотрение членов 1\о
митета, в связи с nолучением этой территорией 27 июня своей неза
висимости. На том же заседании Председатель и nредставители Берега 
Сл~нов~й Кости,~Болгарии, Индии, Ирака, Китая, Кубы, Норвегии, Си
р:иискои Арабекои Ресnублики, Союза Советск~-х Социалистических Рес
nублик, Сьерра-Леоне, Туниса, Фиджи, Чехасловакии и Эфиоnии сделали 
заявления (А/ AC.l09/PV .1082). 

5. На этом же заседании Сnециальный :комитет утвердил без возражения 
текст заявленин Председателя, о :котором говорится в nункте 4 выше. 

б. В тот же день текст заявления, утвержденный Сnециальным :комитетом 
(A/AC.I09/546), был nреnровожден Постоянному nредставителю Франции 
nри Организации Объединенных Наций длЯ nередачи его правительству. 

В. РЕШЕНИЕ СПЕЦИАЛЬНОГО КО~ТЕТА 

7. Текст заявления (A/AC.I09/546), утвержденный Сnециальным :комите
том на его IО82-м заседании 24 июня, о котором говорится в nункте 4 
выше, nриводится ниже: 
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1) Сnециальный комитет выражает свое удовлетворение, что 
Французское Сомали (Джибути) nолучит независимость 27 июня 
I977 rода. Сnециальный ~оеомитет хотел бы отдать должное nрави
тельству и народу Джибути в связи с их достижением и выразить 
им свои теnлые nоздравления и наилучшие nожелания мира, блаrо
nолучия и nроцветания. 

2) Сnециальный комитет выражает уверенность, что международное 
сообщество окажет всю возможную nомощь nравительству и народу 
Лжибути в целях укреnления их независимости. Комитет надеется, 
что все rосударст.ва будут уважать суверенитет и территориальную 

целостность нового rосударства. 
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ГЛАВА XXXII 

ИНФОРМАЦИЯ О НЕСАМОУПРАВЛЯЮЩИХСЯ ТЕРРИТОРИЯХ, ПЕРЕДАВАЕМ.ЬЯ 
СОГЛАСНО СТАТЬЕ 73е УСТАВА ОРГАНИЗАЦИИ ОБЪЕД:ИНЕННЫХ: НАЦ:ИИ 

А.. РАС СМОТРЕНИЕ ВОПРОСА СПЕЦИАЛЬНЫМ КОМИТЕТОМ 

1.. Сnециальный комитет на своем 1088-м заседании 3 августа 1977 года 
рассмотрел воnрос информации о несамоуnравлЯI')щихся территориях, nере
даваемой согласно статье 73е Устава Организации Объединенных Наций, 
и связанные с ним воnросы .. 

2. При рассмотрении з того воnроса Сnециальный комитет учитывал nоло
жения резолюции 31/14-3 (ХХХ) Генеральной Ассамблеи от 17 декабря 
1976 года о ходе осуществления Декларации о nредоставлении независи
мости колониальным странам и народам.. Кроме того, Сnециальный комитет 
учитывал другие соответствующие резолюции Генеральной Ассамблеи, каса
ющиеся ищ\}ормации о несамоуnравляющихся территориях, nередаваемой 
согласно статье 73е Устава и связанных с этим воnросов, в частности, 
резолюцию 1970 (XVIII) от I6 декабря 1963 года, которая, среди прочего, 

· упразднила Комитет по информации из несамоуnравляющихся территорий и 
nередала некоторые его функции Сnециальному комитету, и nункт 4 резо
люции 31/29 от 29 ноября 1976 года, в котором Сnециальному комитету 
nредлагается nродолжать выnолнение функций, возлш:сенных на него резо
люцией 1970 (XVIII ), согласно установленной процедуре 1/, и nредста
вить Генеральной Ассамблее на ее тридцать второй сессиИ доклад по 
этому воnросу .. 

3 о Во время обсУ':сдения этого ::запроса Сnециальный комитет имел в своем 
расnо:рю:~ении Доклад Генерального секретаря (см .. nрило':~ение к настоящей 
главе), содержащий информацию о сроках, к которым согласно статье 73е 
·Устава была представлена информация о соответствующих несамоуnравляю-
1 IЦИХ.СЯ территориях за 1975 и 1976 годы .. 

4-о Кроме того, Специальный комитет имел в своем расnоряжении nроект 
резолюции по этому вопросу (A/AC .. I09/L .. 1I92), внесенный Председателем. 

5о На своем 1088-м заседании 3 августа Сnециалью.Iii комитет рассмотрел 
, и принял nроект резолюции без возрю:~ений (см .. nункт 7 ню:се) 
' ( А/АС .109/PV .1088). 

б.. 17 августа текст резолюции был nередан уnравляющим дер~:саваr,1 для их 
сведения. 

1/ Оmициальные отчеты Генеральной Ассамблеи, деватнадuатая 
сессия, nрило~:сения, nриложсние 8 (часть 1) (A/5800/Rev.l), глава 11 .. 
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В о РЕШЕНИЕ СПЕЦИАЛЬНОГО КОМИТЕТА 

7о Ниже nриводится текст резолюции (A/ACoi09/552), nринятой Сnе
циальным комитетом 3 августа на его 1088-м заседании, который упоми
нается в nункте 5 выше: 

Сnециальный комитет, 

изучив доклад Генерального секретаря по данному воnросу 2/, 

ссылаясь на резолюцию 1970 (XVIII ) Генеральной Ассамблеи от 
Iб декабря 1963 года, в которой Ассамблея nредложила Сnециальному 
комитету изучать информацию, nередаваемую Генеральному секретарю 
согласно статье 73е Устава Организации Объединенных Наций, и nолно
стью учи ты в а тъ такую информацию nри рассмотрении nолоi:сения в отно
шении осуществления Декларации о nредоставлении ~езависимости коло
ниальным странам и народам, 

ссылаясь также на резолюцию 31/29 Генеральной Ассамблеи от 
29 ноября 1976 года, в которой Ассамблея лредлш:сила Сnециальному 
комитету и далее выполнять функции, возложенные на него согласно 
резолюции 1970 ( XVIII ) , 

выражая сожаление no nоводу того, что некоторые государства

члены, ответственные за уnравление несамоуnравляющимися территория

ми, nрекратили nередавать информацию согласно статье 73е Устава 
или представили информацию слишком nоздно, 

1 о вновь nодтвер~:щает, что nри отсутствии решения самой Гене
ральной Ассамблеи о том, что несамоуnравляющаяся территория достиг
ла полного самоуnравления no смыслу nолОJ::ений Главы Х1 Устава Орга
низации Объединенных Наций, соответствующая уnравляющая дер,:сава 
дош:сна, согласно статье 73е Устава, лродош:сатъ nередавать информацию, 
относящуюся к этой территории; 

2о предлагает соответствующим уnравляющим державам nередавать 
или nродош:сатъ nередавать Генеральному секретарю информацию, nреду
смотренную в статье 73е Устава, а таю:се возмоi:сно наиболее nолную 
информацию о nолитическом и конституционном развитии в соответствую
щих территориях в течение nериода, не nревышающеrо шести месяцев, 

по истечении административного года в этих территориях; 

3о nостановляет nродолжать впредь до любого решения, которое 
Генеральная Ассамблея моiкет nринять в этой связи, выnолнять функции, 
возлоi:сенные на него согласно резолюции 1970 ( XVIII ) Генеральной 
Ассамблеи, в соответствии с установленным порядком. 

2/ См о nрилт:сение к настоящей главе о 
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ПРИЛОЖЕНИЕ * 
ДОКЛАД ГЕНЕРАЛЬНОГО СЕКРЕТ.АР Я 

Пере~ача информации согласно статье 73е Устава 

1. В nредыдущем доиладе Генерального секретаря no данному воnросуа/ 
указываются сроии передачи информации Генеральному секретарю согласно 
~татье 73е Устава по 7 сентября 1976 года. В nриводимой :в конце нас
тоящего доклада таблице указаны сроки передачи информации за I975 и 
1976 годы no l августа 1977 года. · 

2. Информация, передаваемая согласно статье 73е Устава, иадагается 
обычно ·в установленной форме, одобренной Генеральной Ассамблеей, и 
содержит сведения no географии, истории, народонаселению, а также 
сведения об экономических и социальных условиях и условиях в области 
образования. Что касается территорий, находящихся по уnравлением 
Австралии, Новой Зеландии, Соединенного Королевства в-е ликобритании и 
Северной Ирландии, Соединенных Штатов Америки и Франции, то в годовых 
докладах об зтих территориях содержится также информация о nолитичес
Rом и конституционном развитии. Во время заседаний Специального ко
митета no воnросу о ходе осуществления Декларации о nредоставлении 
независимости колониальным странам и народам nредставители Австралии, 
Новой Зеландии, Соединенного Королевства, Соединенных Штатов и Фран
ции nредставляют доnолнительную информацию о политическом и консти
туuионном развитии в территориях, находящихся под их управлением. 
Соединенное Королевство передает также вспомогательную информацию о 
территориях, находящихся под ее управлением. 

Анализ информации, nередаваемой согласно статье 73е Устава 

,а. Во ... исnолнение nоложений пункта 5 резолюции 1970 (XVIII) Гене-
Ралънои Ассамблеи от I6 декабря 1963 года и других соответствующих 
~езолюций Гене~альной Ассамблеи, включая, в частности, резолюцию 31/29 
ат 29 ноября 1976 го;ца, Секретариат nродолжает исnользовать nереда
~аемую информацию nри подготовке для Сnециального комитета рабочих 

1~о1<ументов no каждой территории. 
i 
1 

* 
а/ 

~ессия, 

Ранее опубликовано под условным обозначением А/АС.109/548. 
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Таблиuа 

Сроки передачи информаuии согласно статье 7Зе 
Устава за I975 и I976 годы а7 

АВСТРАЛИЯ (с 1 июля по ЗО июня) ~/ 

Кокосовые (Килинг) острова 

ФРАНЦИЯ (календарный год) 

Новые Гебриды (кондоминиум с Соеди
ненным Королевством Великобрита
нии и Qеверной Ирл~дии) -

НОВАЯ ЗЕЛАНДИЯ (с 1 апреля по 
ЗI марта) с/ 

Острова Токелау 

ПОРТУГАЛИЯ 

Восточный Тимор ~/ 

ИСПАНИЯ (календарный год) 

Западная Сахара !},./ 

СОЕДИНЕННОЕ КОРОЛЕВСТВО 
ВЕЛИКОБРИТАНИИ И СЕВЕРНОЙ 
ИРЛАНДИИ (календарный год) 

Антигуа f 1 
Белиз -

Бермудские острова 

Б~итанские Виргинские острова 

Еруней g/ 
Каймановы острова 
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I975 год 

б июля 
I976 года 

9 мая 
I977 :г.ода 

I9 августа 
I976 года 

I8 августа 
I976 года 

7 сентября 
I976 года 

Iб июня 
I976 года 

7 сентября 
I976 года 

I976 гоы 

7 июля 
I977 года 

20 июля 
I977 года 

22 июля 
I977 года 

20 июля 
I977 года 

20 июля 
I977 года 



Таблиuа (nродолжение) 

СОЕДИНЕННОЕ КОРОЛЕВСТВО 
ВЕЛИКОБРИТАНИИ И СЕВЕРНОЙ 
ИРЛАНДИИ (иалендарный rод) 
(nродолжение) 

Доминииа !./ 
Фолилендсиие (МаЛьвинсиие) острова 

Гибралтар· 

Острова Гилберта 

Ментсеррат 

Новые Гебриды (иондоминиум 
с Франuией) 

Питиерн 

Остров Св. Елен1-1 g/ 

Сент-Кристоrоер-Невис-Анrилья f/ 
Сент-Люсия f/ -
Сент-Винсент f/ 
Соломонавы острова 

Южная Родезия 

Острова Терке и Кайиос 

Тувалу 

' СОЕдинЕННЫЕ ШТАТЫ АМЕРИКИ 
( (с 1 июля no 30 июня) ь; 
1 -

Америиансиое Самоа 

Гуам 

Вирrинсиие острова 
Соединенных Штатов 

!975 rод 

7 сентября 
I976 rода 
8 июля 
I976 rода 
7 сентября 
I976 rода 
7 сентября 
I976 rода 
I8 авrуста 
I976 rода 
2 авrуста 
I976 rода 
23 ноября 
I976 rода ~./ 

I6 июня 
I976 rода 
!8 авrуста 
I976 rода 
7 сентября 
!976 rода 
7 сентября 
!976 rода 

9 июня 
!976 rода 
29 аnреля 
!976 rода 

7 оитября 
I976 rода 

Сеносии см. на след.стр.) 
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!976 ro8 

22 июля 
!977 rода 
22 июля 
I977 rода 
22 июля 
I977 rода 
26 июля 
I977 rода 
22 июля 
I977 rода 
22 июля 
I977 rода 
22 июля 
!977 rода 

20 июля 
I977 rода 
20 июля 
!977 rода 
22 июля 
!977 rода 
20 июля 
!977 rода 

28 марта 
I977 rода ~/ 
IЗ мая 
I977 rода 

I5 марта 
I977 rода 



Таблица (продолжение) 

з/ Предварительный пе-речень те-р-риторий, к которым применима 
Декларация о предоставлении не;; ависимости иолониальным странам и 

на-родам (резолюция I5I4 (XV) Генеральной Ассамблеи), см. в Официаль
ных отчетах Гене альной Ассамблеи. восемнадцатая сессия оnолне
ние ~ I4 А 55I4 , часть пе-рвая, приложение II. 

~/ Период длится с 1 июля п-редшествующего года по 30 июня 
уиазанного года. 

~/ Период длится с 1 апреля указанного года по 3I марта 
следующего года. 

d/ 20 апреля I977 года nравительство По-ртугалии информировало 
Генерального сеирета-ря о том, что после августа I975 года в ре~уль
тате сложившихся в тер-ритории обстоятельств nортугальское правитель
ство не может эффеитивно уп-равлять Восточным Тима-ром. Поэтому пра
вительство Португалии было фактически лишено возможности nеi;)едать 
накую-либо информацию о те-р-рито-рии согласно статье 73е Устава 
(А/32/73). 

f}./ 26 февраля I976 года Постоянный nредставитель Исnании при 
Организации Объединенных Наций инфо-рмировал Гене-ральног.о секретаря 
о том, что 11правительство Исnании с сегодняшнего дня окончательно 
преиращает свое п-рисутствие в территории Саха-ра и считает необходи
мым заявить следующее: ••• а) в результате прекращения своего учас
тия во в-ременной администрации, созданной для управления территорией, 
Испания в дальнейшем считает себя свободной от всякой ответственности 
междунаvодного хараитера в отношении уnравления упомянутой террито
рией11 (A/31/56-s/~2.997). 

!/ На предыдущих сессиях Генеральной Ассамблеи Соединенное 
1 

Ко-ролевство заявляло, что, паскольну данная территория получила ста
тус ассоциированного государства, она приобрела "в полной мере само
уnравление" и, следовательно, по его мнению, передача информации о 
ней больше не является необходимой (см. таиже документы А/ AC.l09/341, 
A/C.It/725, A/AC.l09/FV.762 И Corr.l, A/C.4/SR.l752 И A/c.4/SR.l867)• 

~/ IB сентяб-ря I972 года лравительство Соединенного Королевства 
уведомило Генерального секретаря о том, что данная территория дос

тигла nолного внут-реннего самоуправления и, следовательно, ло его 
мнению, лередача информации о ней больше не является необходимой. 

~/ I4 янва-ря f-977 года была таю:се передана информация относи
тельно Тристан-да-кунья за год, закончившийся 30 июня I976 года. 

11 Правительство террито-рии изменило сроки финансового года с 
l июля-30 июня на l октябрЯ-за сентября. Вследствие этого настоящий 
годовой доилад охватывает период с I июля I975 года по 30 сентября 
1976 года. 
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